Архангельская областная научная библиотека имени Н. А. Добролюбова Книжная палата Архангельской области

## Летопись газетных статей

Электронный библиографический указатель статей из газет, вышедших в Архангельской области

**За** 4 квартал **2013** года

по состоянию на 31 декабря 2013 года

Архангельск

2013

## Летопись газетных статей

# (Летопись статей из газет, выходящих в Архангельской области)

## 4 кв. 2013 года

Предисловие	2
ЕСТЕСТВЕННЫЕ НАУКИ	4
2013 год – Год охраны окружающей среды	6
ТЕХНИКА. СТРОИТЕЛЬСТВО. ТРАНСПОРТ	7
СЕЛЬСКОЕ И ЛЕСНОЕ ХОЗЯЙСТВО	34
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ. МЕДИЦИНА	42
СОЦИОЛОГИЯ. ДЕМОГРАФИЯ. СТАТИСТИКА	51
ИСТОРИЯ	61
ЭКОНОМИКА	68
ПОЛИТИКА	114
Выборы-2013	127
ПРАВО. ЮРИДИЧЕСКИЕ НАУКИ	129
ВОЕННОЕ ДЕЛО	147
КУЛЬТУРА. НАУКА. СМИ	151
ОБРАЗОВАНИЕ. ПЕДАГОГИЧЕСКАЯ НАУКА	168
ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ. ТУРИЗМ	195
ФИЛОЛОГИЯ. ЯЗЫКОЗНАНИЕ	209
литературоведение. Художественная литература. фольклор	210
ИСКУССТВО	213
РЕЛИГИЯ	229
ПСИХОЛОГИЯ	232

Именной указатель	233
Географический указатель	256
Список газет, материалы из которых отражены в «Летописи газетных статей»	
за 4 кв. 2013 года	261

### Предисловие

**«Летопись газетных статей»** – это ежеквартальный библиографический указатель, выпускаемый Книжной палатой Архангельской области АОНБ им. Н. А. Добролюбова **с 2009 года**.

**Целью создания** «Летописи газетных статей» является оперативное информирование пользователей о материалах, опубликованных в газетах, выходящих в Архангельской области, по всем отраслям знания и практической деятельности.

#### «Летопись газетных статей» включает:

- библиографические записи статей, опубликованных в ведущих областных, городских, районных и специализированных газетах области, поступившие в Книжную палату Архангельской области на основании областного закона «Об обязательном экземпляре документов Архангельской области»
- именной и географический указатели
- список газет, материалы из которых содержит данный выпуск

В данный выпуск «Летописи газетных статей» включены сведения о публикациях в газетах, которые поступили за период с октября по декабрь 2013 года. Газеты, вышедшие в 4-м квартале 2013 года, но поступившие в библиотеку после 14 января 2014 года, будут включены в следующий выпуск «Летописи газетных статей».

Библиографические записи в «Летописи газетных статей» группируется в соответствии с «Таблицами библиотечно-библиографической классификации» по отраслям знаний. Внутри отраслевых разделов «Летописи газетных статей» материал расположен в алфавитном порядке. Нумерация в «Летописи газетных статей» сплошная в пределах всего выпуска.

Применяются временные тематические рубрики для выделения материалов, относящиеся к значительным событиям политической, экономической, культурной жизни региона или страны, историческим датам, юбилеям отдельных лиц и организаций. В «Летописи газетных статей» за 4 квартал 2013 года выделены временные тематические рубрики: «2013 год – Год охраны окружающей среды», «Выборы-2013».

Библиографическая запись составлена в соответствии с ГОСТом 7.1-2003 «Библиографическая запись. Библиографическое описание. Общие требования и правила составления», ГОСТом 7.80-2000 «Библиографическая запись. Заголовок. Общие требования правила составления». И библиографической записи применяют сокращение слов И словосочетаний согласно ГОСТу 7.12-93 «Библиографическая запись. Сокращения слов на русском языке. Общие требования и правила».

Информацию о новых статьях, опубликованных в газетах, выходящих в Архангельской области в 2014 году, можно найти на сайте библиотеки в базе данных «Каталог статей из газет и журналов Архангельской области».

#### ЕСТЕСТВЕННЫЕ НАУКИ

#### 1. Голубев, Лев.

По следам Виллема Баренца: [аквалангисты клуба подводного спорта "Пингвин", созданного на Севмаше 50 лет назад, в 1980 году принимали участие в экспедиции на Новую Землю на поиски останков судна и зимовки в1597 году известного голландского путешественника Виллема Баренца] / Лев Голубев, Петр Кузнецов, Андрей Михайлов; фото из арх. клуба // Корабел. - 2013. - 27 нояб. (№ 44). - С. 6. - (Мир вокруг нас). - (Романтика путешествий)

#### 2. Гунько, Игорь.

Наши следы на чужих берегах : приключение под названием "Алеутские острова - под парусами Русской Америки" подошло к концу. Международная экспедиция собрала в своем составе 18 человек, среди которых был и наш земляк, ученый САФУ [Иван Савельев] / Игорь Гунько // Арктический вектор. - 2013. - Сент. (№ 9). - С. 5. - (Экспедиция). - (Аляска)

#### 3. Даценко, Яна.

Что нам ждать от заказника : какие новшества, плюсы и минусы ожидают соловчан после создания на архипелаге особо охраняемой природной территории : [о материалам беседы с координатором проекта, руководителем Соловецкого филиала Беломорской биологической станции МГУ Надеждой Николаевной Черенковой] / Яна Даценко // У Белого моря. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 8. - (Соловец. вести : спецвып. газ. "У Белого моря"). - (Экология)

#### 4. Кунников, Андрей.

Край белых медведей и моржей: пинежане вносят свой вклад в развитие Российской Арктики: [Андрей Кунников и Иван Сидоров - государственные инспекторы по охране территории национального парка "Русская Арктика"] / Андрей Кунников // Пинежье. - 2013. - 6 нояб. (№ 44). - С. 8. - (Наш регион)

#### 5. Курзенева, Екатерина.

Притяжение Арктики: его почувствовал Андрей Сторожилов [учащийся третьего курса северодвинского техколледжа по специальности "Судостроение"], очищавший заповедные земли от мусора / Екатерина Курзенева; фото Андрея Сторожилова // Северный рабочий. - 2013. - 9 окт. (№ 150). - С. 1, 2.

#### 6. Лапина, Екатерина.

Северные кочевники - только вперед! : [команда ученых-мореплавателей, в которую вошел доцент САФУ Василий Николаевич Матонин, опираясь на опыт поморов и путешественников XVII века, совершила беспрецедентную и опаснейшую экспедицию по Северному морскому пути] / Екатерина Лапина // Арктический вектор. - 2013. - Окт. (№ 11). - С. 1, 2. - (Гл. новость). - (Экспедиция)

#### 7. Логинова, Марья.

Все-таки у моря живем : [о последствиях циклона в области] / Марья Логинова ; фото Анны Григорьевой и Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 22 окт. (№ 158). - С. 1, 4. - (После шторма)

#### 8. Маланина, Елена.

Вилежанка побывала в экспедиции: [по материалам беседы с Натальей Сухих, студенткой факультета географии и геоэкологии Санкт-Петербургского государственного университета, об экспедиции с участием судна "Академик Федоров", главная цель которой - изучение гидрометеорологического режима акватории Карского моря] / Елена Маланина // Знамя труда. - 2013. - 3 дек. (№ 90). - С. 2. - (Знай наших!)

#### 9. Мелехов, Василий.

Трудный маршрут : [в 1947 году автор участвовал в топографической экспедиции из мезенской Сояны до истока реки Нырзанги] / Василий Мелехов // Север. - 2013. - 25 окт. (№ 42). - С. 6; 1 нояб. (№ 43). - С. 8-9.

**10. Мыс Желания засверкает** чистотой : [крайняя северная точка Новой Земли очищается от мусора] / подгот. Владимир Соколов // Правда Севера. - 2013. - 16 окт. (№ 155). - С. 9. - (Генер. уборка)

#### 11. Нечай, Анна.

Капуста + редька, или Как наш земляк стал виртуозом генетического эксперимента : [о Георгии Карпеченко - знаменитом генетике, уроженце Вельска] / Анна Нечай ; фото авт. // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 6-12 нояб. (№ 45). - С. 12. - (История)

#### 12. Ноговицын, Владимир.

Держись, геодезист, за жизнь! : [о ветеране коряжемской стройки, первом геодезисте СМТ № 6 Иване Дмитриевиче Мосине] / Владимир Ноговицын ; фото из арх. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 11 сент. (№ 73). - С. 4. - (Твои люди, город)

#### 13. Обоимов, Александр.

В Арктику - за раритетным автомобилем : [об экспедиции на Таймыр] / Александр Обоимов ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 20 нояб. (№ 175). - С. 28-29. - (Жажда странствий)

#### 14. Обоимов, Александр.

Губернатор острова : [Белый, самой северной территории Ямала : о начальнике полярной станции Николае Ивановиче Никонове] / Александр Обоимов ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 22 окт. (№ 158). - С. 5. - (Среда обитания)

#### 15. Обоимов, Александр.

Каменный город на "мамонтовом материке" : [автор на научно-экспедиционном судне "Михаил Сомов" вместе с группой ученых побывал на Новосибирских островах в Арктике] / Александр Обоимов ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 16 окт. (№ 155). - С. 24-25. - (Жажда странствий)

#### 16. Обоимов, Александр.

Цветок Амдермы : [об экспедиции "Михаила Сомова" на Югорский полуостров] / Александр Обоимов ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 11 дек. (№ 187). - С. 24-25. - (Жажда странствий)

#### 17. Палаева, Людмила.

Ученый - чей-то близкий человек : [о Елизавете Степановне Кучиной, сестре полярного исследователя Александра Кучина] / Людмила Палаева ; фото из арх. Александра Мищенко // Онега. - 2013. - 30 нояб. (№ 132). - С. 13. - (История)

#### 18. Попова В.

"Назвался груздем - полезай в кузов!" : [о первом районном конкурсе грибников "Мал, да удал!"] / В. Попова // Плесецкие новости. - 2013. - 26 сент. (№ 108). - С. 1, 2. - (Репортаж с лес. поляны)

#### 19. Романова, Мария.

Унесенные ветром : шторм разметал столбы, деревья, остановки и корабли [в Северодвинске] / Мария Романова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 16 окт. (№ 154). - С. 1, 2.

#### 20. Рубина, Яна.

Штормовая осень не дает экстренным службам покоя : [о происшествиях в регионе, вызванных стихией 13 октября] / Яна Рубина // Архангельск. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 3.

#### 21. Симакова, Людмила (сотрудник Арханг. краевед. музея).

История одного экспоната: [о докторе ихтиологии Федоре Егоровиче Классене - друге уроженца онежской земли, легендарного полярного исследователя капитана Александра Кучина] / Людмила Симакова // Онега. - 2013. - 28 сент. (№ 108). - С. 4. - (К юбилею Александра Кучина)

22. Симакова, Людмила (ст. науч. сотрудник Арханг. краевед. музея).

Скромная труженица науки : Елизавета Кучина прожила жизнь так, как мечтал ее знаменитый брат [Александр Кучин, участник экспедиции на Южный полюс в 1910-11 годах], - занималась изучением Севера / Людмила Симакова // Правда Севера. - 2013. - 13 нояб. (№ 171). - С. 24; Онега. - 2013. - 23 нояб. (№ 129). - С. 13.

#### 23. Толкачев, Виктор Федорович.

Земля, облученная вниманием: [беседа с заслуженным работником культуры, членом Союза писателей и Союза журналистов России Виктором Федоровичем Толкачевым о посещении архипелага Новая Земля] / беседовал Игорь Гунько // Арктический вектор. - 2013. - Сент. (№ 9). - С. 4-5. - (Персона). - (Арктика)

#### 24. Черенкова, Надежда Николаевна.

Заказник - лучше чем ничего : какие новшества, плюсы и минусы ожидают соловчан после создания на архипелаге особо охраняемой природной территории? : [беседа с руководителем Соловецкого филиала Беломорской биологической станции МГУ Надеждой Черенковой] / записала Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 8-9. - (Командировка)

**25. Шептунов А.** (начальник отд. информ. и проект. технологий ФГБУ "Нац. парк "Кенозерский"").

КНП - среди лидеров ООПТ России : [на всероссийском совещании в Хакасии Кенозерский национальный парк был отмечен в числе особо охраняемых природных территорий, где развивается экотуризм] / А. Шептунов // Плесецкие новости. - 2013. - 3 окт. (№ 111). - С. 1, 2. - (Заряженность на успех)

## 2013 год – Год охраны окружающей среды

#### 26. Петрова, Екатерина.

"Боевые действия" по мусорным фронтам : [о субботнике в МО "Сафроновское" Ленского района] / Екатерина Петрова // Маяк. - 2013. - 4 сент. (№ 68). - С. 1, 2. - (Год охраны окружающей среды)

**27.** Совещание экологов : 30 октября в Архангельске начала работу межрегиональная конференция с международным участием "Проблемы обращения с отходами на Северо-Западе России" // Промышленность региона. - 2013. - 5 нояб. (№ 17). - С. 1, 3. - (Охрана природы)

#### ТЕХНИКА. СТРОИТЕЛЬСТВО. ТРАНСПОРТ

#### 28. Авада, Милена.

АЦБК - в тройке лучших компаний по энергетике в России : [Архангельский ЦБК вошел в тройку победителей всероссийской премии "Экологическое развитие - Evolution Awards" в номинации "Лучшая компания-производитель альтернативной энергии"] / Милена Авада // Правда Севера. - 2013. - 11 дек. (№ 187). - С. 16. - (Лесопром. комплекс)

#### 29. Александров, Юрий.

Летописец девятого цеха, или Новая книга ветерана : [о презентации книги ветерана Севмаша Анатолия Алексеевича Жепетова "Истории строки. Биография коллектива трубообрабатывающего цеха"] / Юрий Александров ; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 11 дек. (№ 46). - С. 6. - (Связь поколений)

#### 30. Александрова, Светлана.

Верным путем : в Архангельске официально открыли долгожданную дорогу на улице Выучейского / Светлана Александрова ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 29 нояб. (№ 180). - С. 1, 3. - (Новое)

#### 31. Алексеев, Артем.

Возрождение "Красной кузницы" : в Соломбале [города Архангельска] формируется уникальный судостроительный комплекс / Артем Алексеев // Промышленность региона. - 2013. - 2 сент. (№ 13). - С. 8. - (Новое пр-во)

#### 32. Ананьин, Юрий.

Наш заводской Кулибин : трудовой стаж Владилена Можайцева - 52 года. И он все еще получает патенты на изобретения / Юрий Ананьин // Северный рабочий. - 2013. - 26 окт. (№ 160). - С. 4. - (Возраст мудрости)

#### 33. Ананьин, Юрий.

Праздник Героев Труда: [в Доме техники состоялся очередной сбор заслуженных ветеранов общественного клуба "Корабел", посвященный Дню рождения Севмаша] / Юрий Ананьин; фото Г. Туториной // Корабел. - 2013. - 11 дек. (№ 46). - С. 1, 6. - (К дню рождения Севмаша)

#### 34. Ананьин, Юрий.

Твой костер не погас : [о выдающемся корабеле Севмаша и замечательном человеке Владимире Михайловиче Чувакине, которому исполнилось бы 75] / Юрий Ананьин ; фото из арх. ред. // Корабел. - 2013. - 6 нояб. (№ 41). - С. 4. - (Имя в кораблестроении)

#### 35. Ананьин, Юрий.

Чем живет родной Севмаш : [о встрече заслуженных ветеранов предприятия с первым заместителем генерального директора Севмаша Сергеем Юрьевичем Маричевым] / Юрий Ананьин ; фото Г. Туториной // Корабел. - 2013. - 13 нояб. (№ 42). - С. 4. - (Связь поколений). - (Гвардия корабелов)

#### 36. Ананьин, Юрий.

Я каждый день живу заводом : [об известном ветеране Севмаша Иване Михайловиче Мамонове, отмечающем восьмидесятипятилетний юбилей] / Юрий Ананьин ; фото из арх. Ивана Мамонова // Корабел. - 2013. - 30 окт. (№ 40). - С. 6. - (Наши ветераны). - (Корабелы Севмаша)

#### 37. Анисимов, Владимир.

Символический огонь зажгли : в дома Рикасихи [Приморского района] пришел природный газ / Владимир Анисимов ; фото авт. // У Белого моря. - 2013. - 21 нояб. (№ 46). - С. 3. - (Район. масштаб)

#### 38. Анисимов, Владимир.

Скользко не будет : жительница Приморского района пожаловалась губернатору на плохую дорогу / Владимир Анисимов ; фото авт. // У Белого моря. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 5. - (Актуально)

#### 39. Анисимов, Владимир.

Указание императрицы выполнили : открыли улицу Выучейского : [в 1784 году Екатерина II на плане Архангельска на месте этой улицы начертала "Дороге сей быть"] / Владимир Анисимов // Архангельск. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 1.

#### 40. Анисимов, Владимир.

Четыреста лет без осечки : в документах Архангельского порта за все время существования лоцманской службы не зафиксировано ни одного случая аварийной проводки судов / Владимир Анисимов // Архангельск. - 2013. - 21 нояб. (№ 46). - С. 1.

#### 41. Ашиток, Людмила.

Здесь пахнет деревом и пенькой : в Северном морском музее открыли постоянную экспозицию ["Тысячелетие северного мореплавания"] / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 30 дек. (№ 51). - С. 15.

#### 42. Байкова, Инна.

Не для личной выгоды, а во славу Флага Российского и для пользы службы морской, и чести дела лоцманского...: [в Архангельске состоялись торжества в честь 400-летия лоцманской службы] / Инна Байкова, Анастасия Худякова // Моряк Севера. - 2013. - 27 нояб. (№ 42). - С. 2. - (К 400-летию лоцман. службы)

#### 43. Байкова, Инна.

Чтобы помнили...: на прошедшей неделе в Музее художественного освоения Арктики имени А. А. Борисова состоялась презентация книги [ветерана СМП] Ю. Д. Жукова "Записки капитана дальнего плавания с отступлениями и комментариями" / Инна Байкова // Моряк Севера. - 2013. - 11 дек. (№ 44). - С. 3. - (Новая кн.)

#### 44. Батяева, Лариса.

"Ладушки" заменят детям бабушек : [о реконструкции детского сада в Вычегодском] / Лариса Батяева // Двинская правда. - 2013. - 30 окт. (№ 161). - С. 1, 2.

#### 45. Батяева, Лариса.

Потому и без воды... : [о сложной ситуации в котласском "Горводоканале"] / Лариса Батяева ; фото авт. // Двинская правда. - 2013. - 3 дек. (№ 178). - С. 1.

#### 46. Батяева, Лариса.

Самые "убогие" - в центре города : [в Котласе начала работу комиссия по обследованию дворовых территорий] / Лариса Батяева ; фото авт. // Двинская правда. - 2013. - 29 окт. (№ 160). - С. 1.

#### 47. Беднов, Анатолий.

Безрыбье Архангельску не грозит : в Маймаксанском порту - страдная пора: пришли рыболовецкие суда / Анатолий Беднов // У Белого моря. - 2013. - 5 сент. (№ 35). - С. 3. - (Мест. время)

#### 48. Беднов, Анатолий.

Обезвоживание : сезон пересохших кранов : [о ситуации, сложившейся в системе городского водоснабжения] / Анатолий Беднов // Архангельск. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 2. - (Актуально)

#### 49. Бережной В. И. (бывший начальник службы кадров по флоту).

Заслуженный моряк : [о капитане СМП Валерии Алексеевиче Сарапунине, отмеченном званием "Заслуженный работник транспорта РСФСР", "Почетный полярник"] / В. И. Бережной ; фото из арх. авт. и ред. газ. // Моряк Севера. - 2013. - 25 дек. (№ 46). - С. 3. - (Поздравляем!)

#### 50. Берри, Сурадж.

Коммодор Берри: "Считаю большой удачей быть командиром "Викрамадитьи" : [беседа с командиром авианосца о том, как оценивают испытания индийские партнеры и трудно ли управлять будущим флагманом ВМФ Индии] / беседовала Екатерина Пиликина ; фото О. Перова // Корабел. - 2013. - 2 окт. (№ 36). - С. 4-5. - (Сотрудничество). - (После испытаний)

#### 51. Богданова, Вероника.

"Связь должна быть в центре!" : [Валерию Павловичу Сергееву, ветерану участка эксплуатации № 24 Архангельского филиала ОАО "Ростелеком", присвоено звание "Почетный гражданин МО "Каргопольский муниципальный район"] / Вероника Богданова ; фото авт. и из арх. Сергееевых // Каргополье. - 2013. - 20 нояб. (№ 91). - С. 2. - (Гордимся!)

#### 52. Богданова. Полина.

"Механик Красковский" отправился в Сабетту : [о новой рейсе экипажа теплохода] / Полина Богданова ; фото авт. // Моряк Севера. - 2013. - 9 окт. (№ 35). - С. 1. - (Будни флота)

#### 53. Бондаренко, Ольга.

Берем тайм-аут у погоды : межсезонье - проблемное время для жителей островных территорий нашего района : летняя навигация закончилась, и в Приморье идет подготовка к сооружению ледовых переправ / Ольга Бондаренко ; фото авт. и из арх. ред. // У Белого моря. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 3. - (Актуально). - (Сезон. тема)

#### 54. Бондаренко, Ольга.

Быть моряком на роду написано : лоцманской службе - 400 лет, с ней связана судьба многих жителей нашего района : [о Григории Александровиче Черепанове, потомственном моряке, который проводит российские и иностранные суда с грузами через фарватер Северной Двины с 2003 года] / Ольга Бондаренко ; фото авт. и из арх. семьи Черепановых // У Белого моря. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 1, 2. - (Поморы)

#### 55. Бондаренко, Ольга.

Быть шофером престижно : так считает водитель автобуса 110-го маршрута Александр Меньшиков / Ольга Бондаренко ; фото авт. // У Белого моря. - 2013. - 24 окт. (№ 42). - С. 1, 2. - (Профессия)

#### 56. Бондаренко, Ольга.

Все получилось! : так говорит о своей жизни и работе заведующая производством столовой Приморской средней школы Надежда Тупицына / Ольга Бондаренко ; фото авт. // У Белого моря. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 1, 2. - (Профессия)

#### 57. Бондаренко, Ольга.

Детский сад для малышей построят к лету в Васьково : [строительство идет по графику, утвержденному подрядчиком и заказчиком] / Ольга Бондаренко ; коммент. Екатерины Прокопьевой ; фото авт. и Евгения Креханова // У Белого моря. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 1, 2. - (Актуально)

#### 58. Бондаренко, Ольга.

Проснулся утром - убери свою планету : так настаивал Маленький принц. Его совету ежедневно следует уемлянин Андрей Цивов [дворник МО "Уемское" Приморского района] / Ольга Бондаренко ; фото авт. // У Белого моря. - 2013. - 12 сент. (№ 36). - С. 1. - (Лучшие)

#### 59. Бондаренко, Ольга.

Ходить и ездить тут страшно: Катунино необходим новый мост, соединяющий улицу Геологов и Приозерную в Лахте / Ольга Бондаренко; фото авт. // У Белого моря. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 6. - (Мест. время). - (Ситуация)

**60. Бородихин, Леонид** (кавалер медалей им. акад. В. П. Макеева и им. акад. Н. А. Семихатова).

Конструктор с большой буквы : [об академике Викторе Петровиче Макееве, выдающемся ученом и крупном общественном деятеле, основоположнике отечественной школы морского ракетостроения, генеральном конструкторе стратегических ракетных комплексов с баллистическими ракетами для подводных лодок Военно-морского флота] / Леонид Бородихин ; фото из арх. ред. // Северный рабочий. - 2013. - 23 окт. (№ 158). - С. 19. - (Среди людей)

#### 61. Бородихин, Леонид (сопред. обществ. Макеев. движения).

О "засекреченном" главном конструкторе: [о выдающемся ученом и конструкторе в области ракетной и космической техники, академике Викторе Петровиче Макееве, день рождения которого отметили на полигоне для испытания ракет в Неноксе] / Леонид Бородихин // Корабел. - 2013. - 6 нояб. (№ 41). - С. 4. - (Имя в кораблестроении)

#### 62. Брагин, Роман.

"Сейчас мы охраняем объект" : что происходит на знаменитой стройке на улице Доковской в Архангельске : [беседа с директором подразделения компании-застройщика ООО "Импера Нова" Романом Брагиным] / записал Павел Кононов ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 7 дек. (№ 185). - С. 4-5. - (Продолж. тему)

#### 63. Брынцев, Александр Михайлович.

В новый год с оптимизмом! : [беседа с генеральным директором ОАО "Северное морское пароходство" Александром Михайловичем Брынцевым о том, чем запомнился уходящий год и направлениях развития компании] / беседовала Елена Ковалева // Моряк Севера. - 2013. - 25 дек. (№ 46). - С. 1, 2. - (Интервью с руководителем)

#### 64. Булгакова М.

Живая ласковость цветка на тонкой нити стебелька: по следам "Семицветика": [ребята из детского клуба "Семицветик" выбирали победителей конкурса по благоустройству дворов в Плесецке] / М. Булгакова; фото В. Покрышкиной и Н. Брайман // Плесецкие новости. - 2013. - 1 окт. (№ 110). - С. 2.

#### 65. Васильев, Владимир.

Женский участок : [о работе коллектива участка подготовки сварочных материалов Севмаша] / Владимир Васильев ; фото О. Перова // Корабел. - 2013. - 6 нояб. (№ 41). - С. 5. - (Подразделения Севмаша)

#### 66. Васильева, Яна.

Беспокойное хозяйство : [для СМУП ЖКХ "Горвик" заканчивается самый горячий, напряженный сезон по обслуживанию ливневой канализации города Северодвинска] / Яна Васильева ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 21 нояб. (№ 174). - С. 2. - (В центре внимания). - (Сфера ЖКХ)

#### 67. Ведрова, Ирина.

Как в сказке побывал : к такому мнению приходишь, посетив дом [и приусадебный участок] семьи Клепиковых в поселке Пинега / Ирина Ведрова // Пинежье. - 2013. - 18 сент. (№ 37). - С. 8 ; Онега. - 2013. - 16 нояб. (№ 126). - С. 13. - (Интерес. рядом)

#### 68. Верещагин, Евгений Михайлович.

Они в ответе за дороги : работники дорожного хозяйства уже готовы подвести некоторые итоги : [беседа с главным специалистом РДО № 14 "Пинежский" Евгением Верещагиным] / беседовала Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 16 окт. (№ 41). - С. 3. - (20 окт. - День работников дорож. хоз-ва)

#### 69. Веткина, Людмила.

Почетно на Доске почета : [в Доме техники принимали корабелов, удостоенных чести представлять свой коллектив и Севмаш на галерее почета] / Людмила Веткина ; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 18 дек. (№ 47). - С. 2. - (Севмаш в лицах)

#### 70. Викторова, Анастасия.

Пионеры нового арктического порта России: [по материалам беседы с лоцманом Архангельского филиала "Росморпорта" Вячеславом Александровичем Рогозиным о нынешнем сезоне работ в строящемся на Ямале порте Сабетта] / Анастасия Викторова; фото из арх. Вячеслава Рогозина // Моряк Севера. - 2013. - 6 нояб. (№ 39). - С. 2. - (К 400-летию лоцман. службы)

#### 71. Владимирова, Юлия.

Вам крупно повезло! : [в Доме корабела состоялась торжественная церемония посвящения в рабочие тех, кто в этом году влился в заводскую семью Севмаша] / Юлия Владимирова ; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 20 нояб. (№ 43). - С. 4. - (Посвящение в рабочие)

#### 72. Владимирова, Юлия.

Первый среди сдаточных : [по материалам беседы с ответственным сдатчиком АПЛ "Александр Невский" Александром Евгеньевичем Резниковым о прошедших морских государственных испытаниях и предстоящей передаче подлодки ВМФ] / Юлия Владимирова ; фото О. Перова // Корабел. - 2013. - 23 окт. (№ 39). - С. 1. - (АПЛ "Александр Невский")

#### 73. Владимирова, Юлия.

Секрет их успеха : изолировщицы цеха 9 [Севмаша] трудятся на "Александре Невском" / Юлия Владимирова ; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 4 дек. (№ 45). - С. 3. - (Человек и его дело)

#### 74. Владимирова, Юлия.

Сниму мерку... с арматуры : бригаду изолировщиц, которая трудится на АПЛ "Александр Невский" под руководством Ирины Трошиной, в цехе 9 ценят / Юлия Владимирова ; фото В. Поршнева // Северный рабочий. - 2013. - 26 нояб. (№ 176). - С. 4. - (Севмаш на стр. "Сев. рабочего")

#### 75. Воробьев, Андрей.

Водные процедуры по-няндомски : или рассказ о том, почему в Няндоме неудовлетворительно решается проблема водоснабжения / Андрей Воробьев // Авангард. - 2013. - 30 нояб. (№ 94). - С. 5. - (Актуально)

#### 76. Вохтомина, Галина.

На стороне добра : [ТОСовцы из Белопашино Ленского района на месте старого детсада построили детскую площадку] / Галина Вохтомина // Маяк. - 2013. - 16 окт. (№ 80). - С. 3. - (Мы - ТОСовцы!)

#### 77. Гаврилова, Мария.

Дядя Володя и лодки : [о мастере из Вожгоры Владимире Карманове] / Мария Гаврилова // Звезда. - 2013. - 17 окт. (№ 42). - С. 7. - (Ремесло)

#### 78. Гаврилова, Мария.

Севмаш: большой, холодный и таинственный : единственная в стране верфь, где строят АПЛ, глазами студента / Мария Гаврилова // Архангельск. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 3.

#### 79. Гневашева, Наталья.

Речки-вонючки : 30 лет льется и льется канализация [в поселке Затон] / Наталья Гневашева, Наталья Попова ; фото Н. Поповой // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 2-8 окт. (№ 40). - С. 2. - (Крупным планом)

#### 80. Голенев, Александр.

Для машин и пешеходов : новый мост через реку Чачу соединил две деревни - Заболотье и Зачачье / Александр Голенев ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 5 дек. (№ 48). - С. 1, 3. - (Дороги)

#### 81. Голенев, Александр.

Коллектив умелый, материалы есть, техника работает... : [о работе Емецкого участка ООО "Автодороги"] / Александр Голенев ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 1, 2.

#### 82. Голенев, Александр.

Эвакуатор выручит : [о руководителе Холмогорской службы эвакуации Андрее Михайлове] / Александр Голенев ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 24 окт. (№ 42). - С. 2. - (Человек и его дело)

#### 83. Гомзякова, Зоя.

За новые "Volvo" сядут девять водителей : [в автопарк ОСП ЛЗУ "Вилегодский" прибыли новые шведские машины] / Зоя Гомзякова // Знамя труда. - 2013. - 16 нояб. (№ 85). - С. 1. - (Фото дня)

#### 84. Гомзякова, Зоя.

О ней говорят: "Повар от Бога!" : [о поваре Павловской школы Ларисе Петуховой] / Зоя Гомзякова ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 22 окт. (№ 79). - С. 1. - (Фото дня)

#### 85. Гомзякова, Зоя.

Праздник встретили с высокими показателями...: [профессиональный праздник автотранспортников отметили всем коллективов на предприятии ОСП ЛЗУ Вилегодский ОАО "Группа Илим", главный контингент работающих здесь - водители] / Зоя Гомзякова; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 2 нояб. (№ 82). - С. 3. - (Профессия)

#### 86. Горбаченко, Анастасия.

Берега без надежды : поселок Лупья остался отрезанным от мира : [эпопея с переправой и катерами в МО "Сойгинское" Ленского района длится не первый год] / Анастасия Горбаченко // Маяк. - 2013. - 27 нояб. (№ 91). - С. 2. - (Следим за ситуацией)

#### 87. Горбунов, Сергей.

Жители Кодино могут спать спокойно : [об открытии пожарного поста в МО "Кодинское"] / Сергей Горбунов ; фото авт. // Онега. - 2013. - 19 окт. (№ 116). - С. 6. - (Хорошая новость)

88. Грачев В. (директор некоммерч. партнерства "Лес. союз").

Лесное машиностроение: вчера, сегодня. А завтра? / В. Грачев // Лесной регион. - 2013. - 19 авг. (№ 12). - С. 15. - (Мнение)

#### 89. Григорьев, Сергей.

Коми-трофи приходит конец : [сдан участок будущей трассы Сыктывкар - Ухта - Печора - Усинск - Нарьян-Мар] / Сергей Григорьев // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 14 окт. (№ 37). - С. 8. - (Губерния). - (Инфраструктура)

#### 90. Гуленкова Т.

С районного - на областной : подведены итоги районного конкурса на лучшее благоустройство территории, который состоял из пяти номинаций / Т. Гуленкова // Плесецкие новости. - 2013. - 17 сент. (№ 105). - С. 1. - (Итоги)

#### 91. Гусельникова, Анна.

Хроническое обезвоживание : [о ситуации с отсутствием воды в благоустроенном доме по улице Красноармейской в Няндоме] / Анна Гусельникова // Авангард. - 2013. - 2 нояб. (№ 86). - С. 4. - (Отовсюду обо всем)

#### 92. Данилова, Анна.

Спросим у ягринских сосен : правда ли, что корни подмывает вода : [девять лет ягринский бор значится в проекте благоустройства Северодвинска] / Анна Данилова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 22 окт. (№ 157). - С. 1, 2.

#### 93. Даценко, Яна.

Мой дом - моя крепость? : говорят, ремонт хуже пожара : [о ремонтных проблемах семьи Нины Варакиной, проживающей в деревянном доме на 21-м лесозаводе] / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 1, 2.

#### 94. Демичева Л.

Победа в командном первенстве : [на базе "Плесецких электрических сетей" состоялись 9-е ежегодные областные соревнования водителей бригадных машин] / Л. Демичева // Плесецкие новости. - 2013. - 19 нояб. (№ 130). - С. 1, 2. - (Наши аплодисменты)

#### 95. Демичева Л.

Повышать ответственность потребителей: плесецкие энергетики подключают к электрическим сетям новые промышленные и социальные объекты / Л. Демичева // Плесецкие новости. - 2013. - 2 нояб. (№ 124). - С. 2. - (Будьте в курсе)

#### 96. Дурягин, Дмитрий (инспектор ГИБДД).

Стань заметным, пешеход : [на территории Онежского района прошла областная акция "Неделя без ДТП"] / Дмитрий Дурягин ; фото Ивана Веселова // Онега. - 2013. - 3 окт. (№ 110). - С. 1. - (Стоп-факт)

#### 97. Елезов, Валерий Иванович (глава МО "Город Коряжма").

Прощание с Легендой: [памяти Евгения Алексеевича Зарума - почетного гражданина Коряжмы, заслуженного строителя РСФСР, неоднократно избиравшегося депутатом Архангельского областного Собрания депутатов] / Валерий Иванович Елезов // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 20 нояб. (№ 92/93). - С. 16. - (И напоследок)

#### 98. Жепетов, Анатолий.

Трудная история трубной истории : [о неравнодушных людях трубозаготовительного цеха 9 Севмаша, помогавших автору в работе над книгой "Истории строки. Биография коллектива трубообрабатывающего цеха"] / Анатолий Жепетов // Корабел. - 2013. - 27 нояб. (№ 44). - С. 4. - (Человек и его дело). - (К дню рождения Севмаша)

#### 99. Жепетов, Владимир Анатольевич.

Машиностроители держат марку : [беседа с главным инженером Севмаша Владимиром Анатольевичем Жепетовым накануне профессионального праздника машиностроителей] / беседовала Светлана Сватковская ; фото О. Перова // Корабел. - 2013. - 2 окт. (№ 36). - С. 1, 2. - (Стратегия развития)

#### 100. Жепетов, Владимир Анатольевич.

Машиностроители держат марку : в этом уверен главный инженер Севмаша Владимир Жепетов : [беседа] / беседовала Светлана Сватковская ; фото Олега Перова // Северный рабочий. - 2013. - 1 окт. (№ 145). - С. 2. - (В центре внимания)

#### 101. Зарецкая, Татьяна.

Дело жизни Николая Швецова: [о заместителе начальника производственно-диспетчерского отдела по машиностроению Севмаша Николае Валентиновиче Швецове] / Татьяна Зарецкая; фото из арх. ред. "Корабела" // Корабел. - 2013. - 23 окт. (№ 39). - С. 3. - (Люди. Годы. Завод). - (Корабелы Севмаша)

#### 102. Зарецкая, Татьяна.

Человек дела: начальнику производства военной техники [Севмаша] Марату Абижанову исполнилось 55 лет / Татьяна Зарецкая; фото В. Торлина // Корабел. - 2013. - 13 нояб. (№ 42). - С. 3. - (Люди. Годы. Севмаш)

#### 103. Зарубин С. (генер. директор ОАО "Плесец. дорож. упр.").

40 лет на обслуживании дорог : [о работе Плесецкого дорожного управления] / С. Зарубин, О. Балакина ; фото Н. Медведевой // Плесецкие новости. - 2013. - 24 сент. (№ 107). - С. 1, 2. - (Юбилеи)

#### 104. Зеленина, Нина (ред. газ. "Рыбак Севера").

Музей тралфлота? : или музей рыбных промыслов России? : [о будущем уникальных экспонатов музея АТФ] / Нина Зеленина // Рыбак Севера. - 2013. - 17 окт. (№ 31). - С. 3. - (Решаем вместе)

#### 105. Зиновьева, Татьяна.

Ждем морозов : на севере области заливают ледовые переправы, а на юге еще ходят катера / Татьяна Зиновьева ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 7 дек. (№ 185). - С. 1. - (Берега)

#### 106. Зылев, Дмитрий Игоревич.

Дмитрий Зылев: Рисками можно управлять : [беседа с генеральным директором АЦБК] / беседовала Светлана Лойченко ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 25 дек. (№ 195). - С. 16-17.

#### 107. Иванов, Валентин.

Факел над Зеленым, 1 : [работники "Котласгазсервиса" в рекордные сроки проложили шестикилометровый магистральный газопровод и природный газ пришел в первый индивидуальный коттедж микрорайона Зеленый, 1] / Валентин Иванов ; фото Керима Аргинского // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 7 сент. (№ 72). - С. 1. - (Событие)

#### 108. Иванов, Сергей.

Пропустите пешеходов : [об общественной акции "Областная неделя без ДТП", прошедшей в Новодвинске] / Сергей Иванов ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 2 окт. (№ 39). - С. 2. - (Город и регион)

#### 109. Ильина, Лариса.

Надежные водители с профессиональным багажом: [о Сергее Николаевиче Клепикове и Владимире Анатольевиче Тенусе - водителях Виноградовского участка ООО "Автодороги"] / Лариса Ильина; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2013. - 19 окт. (№ 81). - С. 2. - (20 окт. - День работников дорож. хоз-ва)

#### 110. Ильина, Рита.

Алмазный "бум" : ["Севералмаз" увеличивает добычу алмазов - вторая обогатительная фабрика будет запущена в декабре в Архангельской области на алмазном месторождении] / Рита Ильина // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 9 дек. (№ 45). - С. 5. - (Стратегия). - (Ресурсы)

#### 111. Ильина. Рита.

Как бороться с мнимыми "льготниками"? : [о предпринимателях Поморья и льготном технологическом присоединении к электросетям] / Рита Ильина // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 14 окт. (№ 37). - С. 9. - (Энергетика). - (Ситуация)

#### 112. Ильина, Светлана.

Новоселье к Ивановской ярмарке : [в рамках программы "Переселение граждан из аварийного жилого фонда в 2013-2015 годах" для жильцов аварийных деревяшек на территории МО "Сафроновское" в Ленском районе началось возведение нового двухэтажного кирпичного дома] / Светлана Ильина // Маяк. - 2013. - 15 нояб. (№ 88). - С. 1, 2. - (Программа переселения)

**113.** Испытание первым снегом: [о том, как готовится Ленский район к предстоящей зиме] // Маяк. - 2013. - 20 нояб. (№ 89). - С. 1, 2. - (Готовимся к зиме)

#### 114. Кабашова. Наталья.

Большие перемены в автошколе ДОСААФ : [начались с приходом нового начальника - бывшего военнослужащего Сергея Кузнецова] / Наталья Кабашова // Авангард. - 2013. - 11 дек. (№ 97). - С. 1, 4. - (В труд. коллективах)

#### 115. Каликина, Нина.

Роман Пуничев: "Есть идея!" : [о начальнике путевых машин ОАО "РЖД" Романе Пуничеве из Коноши - лауреате конкурса "Новое звено-2013", авторе рационализаторских идей] / Нина Каликина ; фото из арх. Пуничевых // Коношский курьер. - 2013. - 18 окт. (№ 83). - С. 1. - (Знай наших!)

#### 116. Каликина, Нина.

Сладкоделы райпо снова порадуют покупателей : [о мастерах и новой продукции Коношского хлебозавода] / Нина Каликина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 15 окт. (№ 82). - С. 3. - (Наш р-н: дела и люди). - (Новые технологии в пр-ве)

#### 117. Карманов Д.

На обслуживании девять маршрутов : в 1934 году в Плесецке было создано автотранспортное предприятие / Д. Карманов ; фото Н. Медведевой // Плесецкие новости. - 2013. - 26 окт. (№ 121). - С. 1, 2. - (Событийн. календарь)

#### 118. Книгина, Римма.

Скажи мне, что ты строишь : для молодых инженеров "Биуса" [из Северодвинска] работа становится делом жизни / Римма Книгина ; фото Марса Биктимирова // Северный рабочий. - 2013. - 30 окт. (№ 162). - С. 15. - (Перспективы)

#### 119. Кондратьев, Сергей.

Машина лучше новой! : [в Коряжме на ЦБК начала работать новая бумагоделательная машина № 7 - закупленную машину начали модернизировать с самого момента приобретения] / Сергей Кондратьев ; коммент. Сергея Шевелева // Лесной регион. - 2013. - 2 дек. (№ 19). - С. 16-17. - (Инвестпроект)

#### 120. Кондратьев, Сергей.

Новый завод в Архангельске : [в Архангельске состоялось торжественное открытие нового лесопильного завода на Цигломенском участке ЗАО "Лесозавод 25"] / Сергей Кондратьев // Лесной регион. - 2013. - 2 сент. (№ 13). - С. 1, 3. - (Масштаб. проект)

#### 121. Кондратьев, Сергей.

Турдеевская лесобиржа - 30 лет спустя: [автор после окончания АЛТИ 8 лет трудился старшим мастером водного цеха на Турдеевской лесобирже и решил посмотреть, что же стало с поселком и некогда самым современным предприятием] / Сергей Кондратьев // Лесной регион. - 2013. - 14 сент. (№ 14). - С. 4. - (Возвращение в прошлое)

#### 122. Кононов, Николай.

РЖД пугает : "Меняемся для вас!" : [несанкционированный переход через железнодорожные пути в Вельске был перекрыт заграждением без учета мнения горожан] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 29 нояб. (№ 92). - С. 3.

#### 123. Кононов, Павел.

Новый колхозник : рыболовецкий колхоз "Освобождение" из села Койда Мезенского района получил новый траулер ["Койда 2"] / Павел Кононов // Правда Севера. - 2013. - 27 дек. (№ 196). - С. 1. - (Рыбалка)

#### 124. Кононов, Павел.

Пятна на Солнце : [утечка дизельного топлива в акватории Севмаша, возможно, связана с авианосцем "Викрамадитья"] / Павел Кононов ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 26 нояб. (№ 178). - С. 1, 2.

#### 125. Коробицын, Павел Иванович.

Советчик капитана: так в порту называют лоцманов, работа которых остается прежней вот уже четыреста лет: безопасно и без задержки провести морское судно: [беседа с Павлом Коробицыным, старшим лоцманом Архангельского филиала "Росморпорта"] / записал Владимир Соколов; фото Владимира Соколова // Правда Севера. - 2013. - 9 окт. (№ 151). - С. 26. - (Такая работа)

#### 126. Коротков, Олег.

Авианосец - победа корабелов! : [о совещании, посвященном подведению итогов выполнения международного контракта по переоборудованию крейсера "Адмирал Горшков" в авианосец для ВМФ Индии "Викрамадитья"] / Олег Коротков ; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 11 дек. (№ 46). - С. 2. - (Междунар. сотрудничество)

#### 127. Коротков, Олег.

Книга о "Викрамадитье" : [о книге почетного ветерана Севмаша Александра Глебовича Лебедева, рассказывающей о переоборудовании на предприятии авианосца для ВМС Индии] / Олег Коротков ; фото О. Перова // Корабел. - 2013. - 9 окт. (№ 37). - С. 2. - (Новые изд.)

#### 128. Коротков, Олег.

Не останавливаться на достигнутом : [о вручении дипломов магистров группе молодых специалистов Севмаша] / Олег Коротков ; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 27 нояб. (№ 44). - С. 3. - (Севмаш молодой)

#### 129. Коротков, Олег.

Преемственность продолжается : [о Николае Феодосьевиче Беляеве, инженере-физике станции безобмоточного размагничивания (СБР) Севмаша] / Олег Коротков ; фото О. Перова // Корабел. - 2013. - 30 окт. (№ 40). - С. 4. - (Человек и его дело). - (Севмашев. традиции)

#### 130. Коротков, Олег.

Счастливого пути, "Викрамадитья"! : [авианосец ВМС Индии взял курс к месту постоянного базирования] / Олег Коротков ; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 27 нояб. (№ 44). - С. 1.

#### 131. Кочуров, Сергей Александрович.

Самолет на бюллетене : [беседа о проблемах авиации с руководителем Архангельского межрегионального территориального управления Росавиации Сергеем Кочуровым] / записала Марина Третяченко ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 29 нояб. (№ 180). - С. 3.

#### 132. Круглов, Петр.

Сколько вынесет дорога: на днях в комитете областного Собрания по промышленной политике, транспорту, связи и экологии обсуждалась важная для регионального леспрома проблема [перевозок заготовленного леса] / Петр Круглов; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 12 окт. (№ 153). - С. 3.

#### 133. Крюкова, Елена.

Два уровня, отдельный вход, участок...: жильцам квартир в таунхаусе на улице Воровского будет чем козырнуть! / Елена Крюкова; фото авт. // Двинская правда. - 2013. - 22 нояб. (№ 173). - С. 4. - (Котлас соврем. и деловой)

#### 134. Крюкова, Елена.

Урдома и Кизема останутся без пригородных поездов? : [о ситуации на Сольвычегодском участке пригородной пассажирской компании] / Елена Крюкова ; фото авт. // Двинская правда. - 2013. - 22 нояб. (№ 173). - С. 1, 3. - (Тема недели)

#### 135. Кунгуров, Вадим Юрьевич.

В ногу со временем, или Главные направления деятельности программистов Севмаша: [беседа с начальником отдела автоматизированных систем управления предприятием Вадимом Юрьевичем Кунгуровым о том, какие задачи решают сотрудники ОАСУП] / беседовала Татьяна Зарецкая; фото О. Перова и из арх. ОАСУП // Корабел. - 2013. - 9 окт. (№ 37). - С. 4. - (Дела и люди)

#### 136. Курзенева, Екатерина.

Парковка для избранных : кто поможет бороться со стихийным бедствием - самозахватом земли во дворах [для парковки автомашин] / Екатерина Курзенева ; фото

Владимира Бербенца и Олега Матушкина // Северный рабочий. - 2013. - 26 нояб. (№ 176). - С. 1, 9.

#### 137. Лапина, Екатерина.

"Осоловевшие", или Новые энтузиасты : [о спуске яхты "Святой Петр" на Соловках и Товариществе северного мореходства, первым судостроительным проектом которого и было возведение яхты] / Екатерина Лапина // Арктический вектор. - 2013. - Сент. (№ 8). - С. 10-11. - (Экспедиция). - (События)

#### 138. Лапшин, Александр Иванович.

Секонд-хенд: когда мы перестанем бояться летать? : [о трагедии в Казани: беседа с командиром "Ан-24" Александром Лапшиным, летчиком с 36-летним стажем] / записала Анна Нечай // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 27 нояб.-3 дек. (№ 48). - С. 3. - (Гость ред.)

#### 139. Ларионова, Валентина.

Как я сроднилась с краном : 55 лет назад, в ноябре, началась самая романтическая страница моей жизни - я приступила к работе на башенном кране / Валентина Ларионова // Онега. - 2013. - 14 дек. (№ 137). - С. 13. - (Это было, было...)

#### 140. Леванова, Светлана.

Детская игра стала профессией : [состоялся слет молодых специалистов Архангельского центра организации работы железнодорожных станций] / Светлана Леванова // Правда Севера. - 2013. - 12 нояб. (№ 170). - С. 6. - (Кадры)

#### **141. Лепин, Геннадий** (чл. Арханг. центра Рус. геогр. о-ва).

Лоция Белого моря: 100 лет спустя: морская комплексная экспедиция отправилась в путь: [проект, организованный Архангельским центром Русского географического общества и областным краеведческим музеем, посвящен сравнению данных, содержащихся в лоции, с нынешним состоянием беломорского побережья] / Геннадий Лепин; фото авт. // У Белого моря. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 14. - (Мест. время). - (Помор. сторона)

#### 142. Логинов, Егор.

Архипелаг проблем в море дорожного движения : [о заседании комиссии по безопасности дорожного движения, состоявшемся в администрации Каргополя] / Егор Логинов // Каргополье. - 2013. - 27 нояб. (№ 93). - С. 4. - (Заседания)

#### 143. Логинов, Егор.

Выстоять и окрепнуть : [Каргопольское автопредприятие переживает не лучшие времена] / Егор Логинов ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 26 окт. (№ 84). - С. 1.

#### 144. Логинов, Егор.

Обменялись опытом с пожарными из Германии : [Каргополь с визитом посетила делегация немецких пожарных] / Егор Логинов ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 14 сент. (№ 72). - С. 3.

#### 145. Логинова, Марья.

Из-за тепла районы лишатся дорог : [о ледовых переправах в регионе] / Марья Логинова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 27 дек. (№ 196). - С. 2. - (Чрезвычайно)

#### 146. Логинова, Марья.

Как пить дать : [в Архангельске в очередной раз произошла авария на магистральном водоводе] / Марья Логинова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 8 окт. (№ 150). - С. 1, 3. - (По кругу)

#### 147. Логинова, Марья.

"Пробка" во дворе, как на большой дороге : [о транспортных проблемах в жилых зонах Архангельска] / Марья Логинова ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 3 дек. (№ 182). - С. 5. - (Ни туда и ни сюда)

#### 148. Логинова, Марья.

Унесенные ветром : [в поселке Лайский Док из-за сильного штормового ветра сорвало со швартовых несколько судов] / Марья Логинова // Правда Севера. - 2013. - 15 окт. (№ 154). - С. 1, 3.

#### 149. Лошакова, Маргарита.

Улыбка шкипера: [о шкипере-механике Николае Алексеевиче Чугине, который пришел работать в цех 22 "Звездочки" в 1984 году после окончания вуза] / Маргарита Лошакова; фото В. Ковпака // Северный рабочий. - 2013. - 21 нояб. (№ 174). - С. 5. - (Имя на Доске почета)

#### 150. Лудников, Алексей Геннадьевич.

Лимит на льготников: [беседа с начальником управления перспективного развития и технологического присоединения филиала ОАО "МРСК Северо-Запада" "Архэнерго" Алексеем Геннадьевичем Лудниковым о поправках в Правила технологического присоединения к электросетям] / беседовала Рита Ильина // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 4 нояб. (№ 40). - С. 5. - (Энергетика). - (Новации)

#### 151. Лукина, Анна.

Почетный ветеран Северной ЖД: [об Александре Ильиче Шахове, председателе Совета ветеранов Няндомского железнодорожного узла Архангельского регионального участка СЖД] / Анна Лукина // Авангард. - 2013. - 13 нояб. (№ 89). - С. 5. - (О хорошем человеке)

#### 152. Ляшенко, Геннадий.

Какое лицо у тебя, Архангельск? : [мнение бывшего главного архитектора города о градостроительных проблемах столицы Поморья] / Геннадий Ляшенко // Правда Севера. - 2013. - 20 нояб. (№ 175). - С. 4, 7.

#### 153. Максимова, Надежда.

Старт определил перспективу : [о ведущем технологе на авианосце "Викрамадитья" Олеге Белякове] / Надежда Максимова ; фото В. Поршнева // Северный рабочий. - 2013. - 26 нояб. (№ 176). - С. 5. - (Севмаш на стр. "Сев. рабочего"). - (Молодые инженеры)

#### 154. Максимова, Надежда.

Успешный старт в профессию : [о мероприятии в Музее трудовой славы и воинской доблести Севмаша, на котором инженерно-техническим работникам вручались знаки "Лучший молодой специалист"] / Надежда Максимова ; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 18 дек. (№ 47). - С. 3. - (Молодые специалисты)

#### 155. Малолетов, Александр.

Жизнь Быковых на 78 км: [к 85-летию почетного железнодорожника Валентина Михайловича Быкова, проживающего вместе с женой, Маргаритой Ивановной, на полустанке 78-го километра Вельской дистанции пути] / Александр Малолетов // Вельские вести. - 2013. - 22 нояб. (№ 90). - С. 4-5. - (Личность)

#### 156. Маркус, Ольга.

Конкурс молодых сварщиков : [об областном конкурсе по профессии "Сварщик", проходившем в ПУ-1, базовом училище Севмаша] / Ольга Маркус ; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 18 дек. (№ 47). - С. 3. - (В центре событий). - (Профмастерство)

#### 157. Маркус, Ольга.

Нам есть чем гордиться! : [в Доме техники Севмаша чествовали лучших наставников молодежи и лучших молодых рабочих этого года] / Ольга Маркус ; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 18 дек. (№ 47). - С. 2. - (Наставничество)

#### 158. Маркус, Ольга.

Нам погода нипочем : [о работе коллектива автоколонны № 3 цеха автомобильного транспорта № 20 Севмаша] / Ольга Маркус ; фото О. Перова // Корабел. - 2013. - 23 окт. (№ 39). - С. 5. - (Дела и люди). - (К Дню автомобилиста)

#### 159. Маркус, Ольга.

Складно работаем : сегодня цех 30 [складское хозяйство Севмаша] отмечает 70-летний юбилей / Ольга Маркус ; фото О. Перова и из арх. цеха // Корабел. - 2013. - 30 окт. (№ 40). - С. 3. - (Подразделения Севмаша)

#### 160. Маркус, Ольга.

Три составляющих счастья : [о ветеране Севмаша, изобретателе Анатолии Северьяновиче Кучкове] / Ольга Маркус ; фото авт. // Корабел. - 2013. - 2 окт. (№ 36). - С. 3. - (Дела и люди). - (Штрихи к портрету)

#### 161. Милькова, Наталья.

Железнодорожная леди : [к 70-летию Александры Павловны Чижовой, ветерана Котласского отделения СЖД] / Наталья Милькова ; фото авт. // Двинская правда. - 2013. - 1 окт. (№ 144). - С. 3. - (Возраст мудрости)

#### 162. Минина, Светлана (директор шк.).

В режиме цейтнота, но вместе : [о летних ремонтных работах в Устьпаденьгской основной школе] / Светлана Минина // Важский край. - 2013. - 27 сент. (№ 39). - С. 6. - (Шк. жизнь)

#### 163. Михаленко, Анастасия.

Ремонты по средствам : [о шенкурских дорожниках] / Анастасия Михаленко ; фото авт. // Важский край. - 2013. - 18 окт. (№ 42). - С. 1, 2. - (20 окт. - День работников дорож. хоз-ва)

#### 164. Михеев С.

Полвека за рулем : [лешуконец Виктор Павлович Виноградов из Чуласы] / С. Михеев // Звезда. - 2013. - 24 окт. (№ 43). - С. 1, 2. - (27 окт. - День автомобилиста)

#### 165. Михеев С.

Через Ежугу переправа открыта : [мастерами Лешуконского дорожного участка] / С. Михеев // Звезда. - 2013. - 12 дек. (№ 50). - С. 1.

#### 166. Момотова, Александра.

Главное в службе - профилактика : [о ДТП, произошедших на территории Верхнетоемского района в 2013 году] / Александра Момотова ; фото авт. // Заря. - 2013. - 16 нояб. (№ 132). - С. 1. - (За безопасность движения)

#### 167. Момотова, Александра.

На смену топору : [дровокол финского производства приобретен ООО "Тойма-ЖКХ" по федеральной программе, направленной на создание рабочих мест] / Александра Момотова ; фото авт. // Заря. - 2013. - 31 окт. (№ 126). - С. 1. - (Крупным планом)

#### 168. Момотова, Александра.

На стройплощадке оживление : [о строительстве служебного дома в Верхней Тойме, которое ведет ООО "Регион-Инвест"] / Александра Момотова ; фото авт. // Заря. - 2013. - 12 нояб. (№ 130). - С. 1, 2. - (На тему дня)

#### 169. Момотова, Александра.

Работа - в радость! : [о водителе пассажирского автобуса Павле Федоровиче Тарасове из Верхней Тоймы] / Александра Момотова ; фото авт. // Заря. - 2013. - 26 окт. (№ 124). - С. 1. - (Крупным планом)

#### 170. Момотова, Александра.

Ямок меньше - ехать лучше : [о работе дорожников Верхнетоемского участка ОАО "Ремдорстрой"] / Александра Момотова ; фото авт. // Заря. - 2013. - 21 нояб. (№ 134). - С. 1. - (На тему дня)

#### 171. Морозова, Надежда.

Колосовская марка: [о бригадире сборщиков-достройщиков шестого участка цеха 40 Севмаша Рафаиле Николаевиче Колосове] / Надежда Морозова; фото Светланы Сватковской // Корабел. - 2013. - 16 окт. (№ 38). - С. 4. - (Твои люди, Севмаш). - (Профессионалы)

#### 172. Морозова, Надежда.

Корабли Александра Черникова : [о заместителе начальника цеха 55 Севмаша Александре Анатольевиче Черникове] / Надежда Морозова ; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 27 нояб. (№ 44). - С. 3. - (Люди. Годы. Завод). - (Человек и его дело)

#### 173. Морозова, Надежда.

Мастерский почерк : [о работе коллектива малярно-изоляционного цеха 43 Севмаша на АПЛ "Александр Невский"] / Надежда Морозова ; фото О. Перова // Корабел. - 2013. - 6 нояб. (№ 41). - С. 2. - (АПЛ "Александр Невский")

#### 174. Морозова, Надежда.

Солзенский подводник: [о ветеране судостроения Евгении Михайловиче Митряеве, отработавшем на Севмаше более 30 лет] / Надежда Морозова; фото из арх. Митряевых // Корабел. - 2013. - 13 нояб. (№ 42). - С. 4. - (Перекрестки судьбы)

#### 175. Морозова, Надежда.

Сроднился с экипажем : [о старшем помощнике капитана морского самоходного плавкрана "Севморнефтегаз" водно-транспортного цеха 22 Севмаша Сергее Анатольевиче Мягкоступове] / Надежда Морозова ; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 11 дек. (№ 46). - С. 4. - (Севмаш молодой). - (Идущие впереди)

#### 176. Морозова, Надежда.

Старт определил перспективу : [инженер-физик, ведущий технолог Севмаша Олег Вячеславович Беляков удостоен звания "Лучший молодой специалист"] / Надежда Морозова ; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 20 нояб. (№ 43). - С. 5. - (Человек и его дело). - (Молодые инженеры)

#### 177. Мосеева, Оксана.

В лоцманы идут из капитанов: и каждый буквально на вес золота. Специалистов, отвечающих за безопасность мореплавания, всего 700 человек на всю страну: [о Владимире Егоркине - лоцмане почти с 40-летним стажем] / Оксана Мосеева; фото Евгения Креханова // У Белого моря. - 2013. - 19 дек. (№ 50). - С. 6. - (Мест. время). - (Редкая профессия)

#### 178. Мосеева, Оксана.

Ни проехать ни пройти : техника и люди работают, но со снегом не справляются / Оксана Мосеева // Архангельск. - 2013. - 19 дек. (№ 50). - С. 1, 2.

#### 179. Мосеева, Оксана.

Памятник лоцманам : первый в России : [в честь 400-летия лоцманской службы на пересечении набережной Северной Двины и улицы Воскресенской состоялась торжественная церемония открытия закладного камня] / Оксана Мосеева // Архангельск. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 2. - (Событие)

#### 180. Мосеева, Оксана.

Прореха в кузове - побочный эффект? : за год-два рассол, которым покрыты наши дороги, разъедает машины архангелогородцев буквально до дыр / Оксана Мосеева // Архангельск. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 16. - (За рулем)

**181. Мосты - по** всем направлениям : [о ремонте мостов в Лешуконском районе] / подгот. В. Семенов // Звезда. - 2013. - 17 окт. (№ 42). - С. 3. - (Дорожник)

#### 182. Моторина, Ирина.

Новая акция "Команды 9" : [в Верхней Тойме в рамках форума "Команда 9" состоялась новая волонтерская акция - участники форума занимались облагораживанием территории вокруг краеведческого музея] / Ирина Моторина ; фото авт. // Заря. - 2013. - 3 окт. (№ 114). - С. 1. - (Вслед за событием)

#### 183. Моторина, Ирина.

Чтобы двор был не просто двором, и поселок стал лучше : [в Двинском силами местных тосовцев этим летом была обустроена детская игровая площадка] / Ирина Моторина ; фото авт. и В. Хананеина // Заря. - 2013. - 28 сент. (№ 112). - С. 1, 2. - (ТОС)

#### **184. Мухоморовы** (братья).

Полуправда о полуцеллюлозе - надежды из лжи : приоритетная профанация - эрзац модернизации. На ветшающем комбинате и залатанный котел идет в пиар : [о строительстве нового производства, которое, дескать, будет введено в строй на АЦБК] / Мухоморовы // Правда Северо-Запада. - 2013. - 4 дек. (№ 50). - С. 10-13.

#### 185. Нехлебаева, Галина.

В начинке "Сименс", а не "Фанук" : на "Красной Кузнице" японцы готовят к работе уникальный станок [для обработки и изготовления винтов в судостроении] / Галина Нехлебаева // Архангельск. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 10. - (Технологии)

#### 186. Нечай, Анна.

Город без воды : "Водоканал" не владеет ситуацией : в минувшие выходные в Архангельске снова произошло сразу несколько аварий, оставивших людей без воды / Анна Нечай // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 4-10 дек. (№ 49). - С. 1.

#### 187. Нечай, Анна.

Обезвоженная Емца : с 23 октября [плесецкий] поселок - без воды / Анна Нечай // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 27 нояб.-3 дек. (№ 48). - С. 1.

#### 188. Нечай, Анна.

"Там глубоко. Очень" : один шаг - и ты калека : [в Архангельске люди продолжают проваливаться в открытые люки] / Анна Нечай ; фото авт. // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 11-17 дек. (№ 50). - С. 1.

#### 189. Никитина О.

Юрома подключилась к Лешуконскому : [введена в эксплуатацию энерголиния Смоленец - Заручей] / О. Никитина ; фото авт. // Звезда. - 2013. - 10 окт. (№ 41). - С. 3. - (Событие)

#### 190. Никитина, Елена.

Взрывы на дорогах отменяются : в "Северной империи" за безопасность перевозки бензина отвечают профессионалы / Елена Никитина ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 23 окт. (№ 158). - С. 15. - (К Дню автомобилиста)

#### 191. Николаева, Валентина.

Его водительский стаж - 44 года : [о шоферской биографии Бориса Петровича Осокина из Ильинско-Подомского] / Валентина Николаева // Знамя труда. - 2013. - 26 окт. (№ 80). - С. 1. - (Фото дня)

#### 192. Новиков, Алексей.

Каждому - свое: цветам - клумбы, машинам - гаражи: [о проблеме нехватки парковочных мест в Архангельске и ее решении] / Алексей Новиков; коммент. Андрея Четверикова // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 16 дек. (№ 46). - С. 6-7. - (Строим город). - (Ракурс)

#### 193. Новиков, Алексей.

Новому веку - новая набережная: [о проекте комплексной застройки набережной Северной Двины от улицы Поморской до площади Профсоюзов, разработанном по заказу строительно-инвестиционного холдинга "Аквилон-Инвест"] / Алексей Новиков // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 25 нояб. (№ 43). - С. 11. - (Облик города). - (Взгляд)

#### 194. Ноговицын, Владимир.

...Чтобы было красиво и радостно : [о коллективе МУП "Благоустройство", занимающегося генеральной уборкой дворов, улиц и дорог Коряжмы] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 19 окт. (№ 84). - С. 1. - (День работников дорож. хоз-ва)

#### 195. Ноговицын, Владимир.

Рукотворное чудо : [об открытии понтонного моста в Коряжме] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 12 окт. (№ 82). - С. 1. - (Переправа)

#### 196. Овечкина, Нина.

В них тепло рук мастериц и тепло огня живого...: слава об особенном вкусе слободских калачей [изготовленных пекарями ПО "Вилегодская кооперативная торговля"] разнеслась далеко за пределы района / Нина Овечкина; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 14 дек. (№ 93). - С. 1. - (Фото дня)

#### 197. Овчинникова, Ольга.

Тополя, тополя, в город мой влюбленные... : это лирика. Проза жизни: что с ними делать? / Ольга Овчинникова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 3 окт. (№ 147). - С. 1.

#### 198. Овчинникова, Ольга.

Хватит ли парковок, что будет с экологией? : обсуждается застройка ягринского микрорайона [в Северодвинске] / Ольга Овчинникова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 6 нояб. (№ 165). - С. 1.

#### 199. Орефьев, Виктор.

Золотая жила бюджета : [в НАО приступили к опытной эксплуатации нефтяного месторождения им. Требса и Титова] / Виктор Орефьев // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 28 окт. (№ 39). - С. 1, 3. - (Губерния). - (Событие)

#### **200. Павлов, Андрей** (ветеран СМП).

Сподвижник Г. Я. Седова : [о Николае Максимовиче Сахарове, капитане дальнего плавания из Онеги, удостоенном звания "Герой труда водного транспорта"] / Андрей Павлов // Моряк Севера. - 2013. - 18 дек. (№ 45). - С. 3. - (К 145-летию СМП)

#### 201. Павлов, Владимир Иванович.

Работаем по всем направлениям : об этом сообщил "Корабелу" ответственный сдатчик "Адмирала Нахимова" Владимир Павлов : [беседа] / беседовала Надежда Морозова ; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 4 дек. (№ 45). - С. 1.

**202. Перед ним отступали** трудности : [воспоминания родных и коллег о бывшем директоре Онежского завода железобетонных изделий Степане Николаевиче Долгушине] / подгот. Диана Дойкова // Онега. - 2013. - 26 сент. (№ 107). - С. 7, 8. - (Это было, было...)

#### 203. Перов, Олег.

Индия для "Арктики" все ближе: [о группе специалистов СПО "Арктика", которые вместе с индийскими моряками обеспечивают межбазовый переход авианосца "Викрамадитья"] / Олег Перов; фото авт. // Корабел. - 2013. - 18 дек. (№ 47). - С. 4. - (На авианосце). - (Контрагенты)

#### 204. Перов, Олег.

На стапеле - "Князь Владимир" : [о состоянии дел на строительстве подводного ракетоносца] / Олег Перов ; фото авт. // Корабел. - 2013. - 16 окт. (№ 38). - С. 1. - (Подлодки Севмаша)

#### 205. Перов, Олег.

Но бури пугаться нам стоит едва ли...: [по материалам беседы с ответственным сдатчиком Игорем Эдуардовичем Леоновым о том, как прошли первые дни авианосца "Викрамадитья" при переходе в Индию] / Олег Перов // Корабел. - 2013. - 11 дек. (№ 46). - С. 2. - (В центре событий). - (Дальний поход)

#### 206. Перов, Олег.

Новый стенд - новые возможности : [о модернизации стенда станции безобмоточного размагничивания (СБР) на Севмаше] / Олег Перов ; фото авт. // Корабел. - 2013. - 9 окт. (№ 37). - С. 1 ; Северный рабочий. - 2013. - 29 окт. (№ 161). - С. 3. - (На волне модернизации)

#### 207. Перов, Олег.

Танкеры идут на шторм : заправка "Викрамадитьи" проходила в сложных метеоусловиях [в Белом море] / Олег Перов ; фото авт. // Корабел. - 2013. - 11 дек. (№ 46). - С. 3. - (На авианосце)

#### 208. Першина, Ольга.

Мост через Шельмушу: он существует или нет? : и почему в этой непростой ситуации крайними снова оказались обычные люди? / Ольга Першина // Пинежье. - 2013. - 9 окт. (№ 40). - С. 6. - (Дороги)

#### 209. Першина, Ольга.

Повар - профессия творческая : но готовить блюда нужно в хорошем настроении : [о Галине Борисовне Поповой из Карпогор, поваре с 45-летним стажем] / Ольга Першина // Пинежье. - 2013. - 9 окт. (№ 40). - С. 2. - (16 окт. - Всемир. день повара)

#### 210. Першина, Ольга.

Чтобы аварий было меньше : какие же меры для решения этой проблемы принимают энергетики Пинежского района? / Ольга Першина // Пинежье. - 2013. - 20 нояб. (№ 46). - С. 1, 8. - (Актуально)

#### 211. Петрова, Екатерина.

Без денег ремонта не будет! : [по материалам беседы с директором ООО "Жилкомсервис № 1" Евгением Пинегиным о проделанной работе по содержанию жилья в Яренске Ленского района] / Екатерина Петрова // Маяк. - 2013. - 27 нояб. (№ 91). - С. 1, 2. - (Готовимся к зиме)

#### 212. Петрова, Екатерина.

"Богатырь" встречает теплом : [члены ТОС "Возрождение" в Козьмино Ленского района создали новый проект "Спортивный комплекс "Богатырь" - продолжение", благодаря которому утеплили здание комплекса] / Екатерина Петрова // Маяк. - 2013. - 8 нояб. (№ 86). - С. 3. - (Мы - ТОСовцы!)

#### 213. Петрова, Екатерина.

Дорожник - это состояние души : [о коллективе и работе ОАО "Котласское ДРСУ" Яренского участка] / Екатерина Петрова // Маяк. - 2013. - 18 окт. (№ 81). - С. 1, 2. - (Накануне праздника)

#### 214. Петрова, Екатерина.

Жизнь на подпорках : [здание водоочистной станции в Яренске частично отремонтировано] / Екатерина Петрова // Маяк. - 2013. - 1 нояб. (№ 85). - С. 1, 2. - (Готовимся к зиме)

#### 215. Петрова, Екатерина.

Знаковый случай в истории предприятия : [введено в эксплуатацию новое административное здание Ленского лесозаготовительного участка ОАО "Группа "Илим" с

девятью боксами для техники] / Екатерина Петрова // Маяк. - 2013. - 13 нояб. (№ 87). - С. 1, 2. - (С новосельем!)

#### 216. Петрова, Екатерина.

Когда откроется морг? : [ремонт здания морга в Яренске практически завершен] / Екатерина Петрова // Маяк. - 2013. - 29 нояб. (№ 92). - С. 1, 2. - (О вечном)

#### 217. Петрова, Екатерина.

"Никто не должен погибнуть или пострадать в автомобильных авариях" : [в Ленском районе прошла акция "Областная неделя без ДТП"] / Екатерина Петрова // Маяк. - 2013. - 20 сент. (№ 73). - С. 3. - (Перекресток). - (Неделя без ДТП)

#### 218. Пономарева, Елена.

Старушки платят 50 рублей за ведро воды : в [плесецком] поселке Емца введен режим ЧС из-за аварии на водопроводе / Елена Пономарева // Правда Севера. - 2013. - 23 нояб. (№ 177). - С. 3, 4.

#### 219. Попов, Анатолий.

"Койда-2" прошла испытания: [рыболовный траулер, построенный для мезенского рыболовецкого совхоза, прошел ходовые испытания] / Анатолий Попов; фото С. Иевкова // Северный рабочий. - 2013. - 21 нояб. (№ 174). - С. 4. - ("Звездочка" на стр. "Сев. рабочего"). - (Сдаточ. заказы года)

#### 220. Попов, Анатолий.

Курс - Белое море : [рыболовный траулер "Койда-2", построенный "Звездочкой", подготовлен для ходовых испытаний] / Анатолий Попов ; фото Владимира Ковпака // Северный рабочий. - 2013. - 16 нояб. (№ 171). - С. 4. - (На Северодв. верфях)

#### 221. Попов, Анатолий.

Работает Кашуба - смотреть любо : [о работе слесаря по ремонту и обслуживанию систем вентиляции и кондиционирования 5-го разряда участка центрального обеспечения заказов ремонтно-энергетического цеха "Звездочки" Александра Ивановича Кашубы] / Анатолий Попов ; фото Марса Биктимирова // Северный рабочий. - 2013. - 27 нояб. (№ 177). - С. 15. - (Для города и горожан). - (Мастера корабел. дел)

#### 222. Попов, Анатолий.

"Симфония" к работе готова : [швартовные испытания на атомной подводной лодке "Смоленск" продолжаются] / Анатолий Попов ; фото М. Биктимирова // Северный рабочий. - 2013. - 10 окт. (№ 151). - С. 3. - ("Звездочка" на стр. "Сев. рабочего"). - (Сдаточ. заказы года)

#### 223. Попов, Анатолий.

"Хиросима", тебя помнят : [исполнилось 55 лет со дня закладки на Севмаше атомной ракетной подводной лодки К-19 проекта 658, первой советской атомной подводной лодки с баллистическими ракетами] / Анатолий Попов // Северный рабочий. - 2013. - 17 окт. (№ 155). - С. 4. - (Общество). - (Судьбы кораблей)

#### 224. Попов, Антон.

Начинаем готовиться к новоселью : 115-квартирный дом строится. Новодвинск надеется только на лучшее : [о делах на самой важной стройке города] / Антон Попов ; фото Сергея Иванова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 30 окт. (№ 43). - С. 2. - (День за днем)

#### 225. Попов, Антон.

"Ухабистая чуток..." : теперь в Архангельск мы ездим по новой дороге : [о ремонте автодороги Новодвинск - Исакогорка] / Антон Попов ; фото Сергея Иванова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 23 окт. (№ 42). - С. 4. - (Капремонт)

#### 226. Попова, Наталья.

3 дня без воды : власть испытывает наше терпение / Наталья Попова ; фото А. Нечай и А. Звездиной // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 9-15 окт. (№ 41). - С. 2. - (Касается всех)

#### 227. Попова, Наталья.

С теплоходов - на буксиры : у островитян доля незавидная / Наталья Попова ; фото авт. // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 4-10 дек. (№ 49). - С. 11.

#### 228. Поршнев, Владимир.

...И сварки яркая дуга : молодые рабочие цеха 9 [Севмаша] приняли участие в конкурсе профмастерства / Владимир Поршнев ; фото М. Биктимирова // Корабел. - 2013. - 11 дек. (№ 46). - С. 1.

#### 229. Поршнев, Владимир.

Под звездой великого ученого : [о представителях Севмаша - лауреатах областного и городского конкурсов имени М. В. Ломоносова] / Владимир Поршнев ; фото авт. // Корабел. - 2013. - 27 нояб. (№ 44). - С. 2. - (В центре событий). - (Ломоносов. чтения)

#### 230. Поршнев, Владимир.

С программой справимся: [по материалам беседы с начальником корпусно-сварочного производства Севмаша Иваном Алексеевичем Сачковым о работе подразделения] / Владимир Поршнев; фото О. Перова // Корабел. - 2013. - 30 окт. (№ 40). - С. 1. - (Производство)

#### 231. Поршнев, Владимир.

Сварочные материалы, которым нет равных : [по материалам беседы с заместителем начальника производственно-диспетчерского отдела КСП по производству сварочных материалов Севмаша Константином Святославовичем Белоусовым] / Владимир Поршнев ; фото О. Перова // Корабел. - 2013. - 4 дек. (№ 45). - С. 2. - (В центре событий). - (Производство)

#### 232. Потапова, Маргарита.

"Добьемся, чтобы строители исправили недоделки" : [о протечках в квартире Татьяны Петровны Хамьяновой, проживающей в недавно построенном ветеранском доме в Каргополе] / Маргарита Потапова // Каргополье. - 2013. - 7 сент. (№ 70). - С. 1.

#### 233. Потапова, Маргарита.

Причины не только бытового уровня : [продолжение разговора о вспышках бытового газа в домах Каргополя, начатого в статье "И у нас взорвался газ", опубликованной 6 ноября этого года] / Маргарита Потапова // Каргополье. - 2013. - 27 нояб. (№ 93). - С. 1, 5. - (Возвращаясь к напечатанному)

#### 234. Потапова, Татьяна.

Дрова заменят газом: [поселок Рикасиха Приморского района - самая северная точка Архангельской области, где жилье отапливается природным газом] / Татьяна Потапова; фото Алексея Липницкого // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 25 нояб. (№ 43). - С. 6. - (Губерния). - (Ресурсы)

#### 235. Потапова, Татьяна.

Рельсы ведут в тупик? : [с 2014 года Северная пригородная пассажирская компания намерена работать по принципу безубыточности] / Татьяна Потапова // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 11 нояб. (№ 41). - С. 2-3. - (Эхо недели). - (Ситуация)

#### 236. Привалова, Ирина.

Мы предлагаем "Альтернативу" : северодвинской компании [ООО "Северная межотраслевая компания "Альтернатива"] по плечу задачи любой сложности / Ирина Привалова ; фото из арх. предприятия // Северный рабочий. - 2013. - 23 нояб. (№ 175). - С. 5. - (Высокие технологии)

#### 237. Протопопова Е.

"Ан-2" - суровая реальность : [о перелете из Архангельска в Лешуконское на маленьком самолете] / Е. Протопопова ; фото авт. и А. Матвеева // Звезда. - 2013. - 7 нояб. (№ 45). - С. 6. - (Авиация)

#### 238. Протопопова Е.

Население "отучилось" летать? : [о ситуации в ОАО "Аэропорт Лешуконское" ] / Е. Протопопова ; фото авт. // Звезда. - 2013. - 24 окт. (№ 43). - С. 6. - (Авиация)

#### 239. Протопопова Е.

Операция "Модернизация" : [в Лешуконском ремонтировали теплотрассы] / Е. Протопопова // Звезда. - 2013. - 3 окт. (№ 40). - С. 4. - (Ремонт и благоустройство)

#### 240. Равдина, Елизавета.

Муравьевка замерзает : [на Горке Муравьевской до сих пор не подключено теплоснабжение] / Елизавета Равдина // Вельские вести. - 2013. - 1 окт. (№ 76). - С. 1.

#### 241. Романова, Мария.

"Северный рейд": курсом стабильного развития: [предприятие "Северный рейд" в Северодвинске живет, развивается, наращивает обороты и обеспечено заказами до 2020 года] / Мария Романова; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 20 нояб. (№ 173). - С. 2-3. - (Время перемен). - (Слухам - нет!)

#### 242. Романова, Ольга.

Авто на любой вкус : спортивное, внедорожное или семейное : [новоселье отпраздновал автосалон "Рено"] / Ольга Романова ; фото авт. // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 20-26 нояб. (№ 47). - С. 13. - (Событие)

#### 243. Романовский, Николай.

"Жар" Спасского: весьма знаковое для Шенкурского района событие произошло на территории МО "Никольское", где был открыт завод по производству древесного угля / Николай Романовский; фото авт. // Лесной регион. - 2013. - 19 авг. (№ 12). - С. 10. - (Новое предприятие)

#### 244. Романовский, Николай.

Мусорный коллапс : [в Шенкурске - проблема обсуждалась на общественном совете в районной администрации] / Николай Романовский // Важский край. - 2013. - 13 дек. (№ 50). - С. 5. - (Город и горожане)

#### 245. Рубина, Яна.

Машина, которой нет у других : [по материалам беседы с Андреем Мосиенко, руководителем архангельского клуба владельцев эксклюзивных автомобилей VIP29] / Яна Рубина // Архангельск. - 2013. - 24 окт. (№ 42). - С. 1, 32. - (Увлечение)

#### 246. Румянцева, Любовь.

Сделано в Северодвинске: мебель для будущего флагмана ВМС Индии - авианосца "Викрамадитья" сделала северодвинская фирма "Милани": [мастер мебельного производства, дизайнер Любовь Румянцева и столяр-станочник Андрей Вагин, сотрудники компании "Милани", рассказывают о разработке и создании мебели] / беседовал Андрей Мирошников // Правда Северо-Запада. - 2013. - 20 нояб. (№ 48). - С. 3. - (На самом деле...)

#### 247. Русанова, Мария.

Дорогам - "зеленый свет" : для работников дорожного хозяйства нашего района нынешний профессиональный праздник - особенный : [исполнилось 40 лет ДРСУ ОАО "Каргопольский участок"] / Мария Русанова // Каргополье. - 2013. - 19 окт. (№ 82). - С. 1. - (Праздники)

#### 248. Рябкова, Анастасия.

Альтернатива для отходов : в Архангельской области будет создано производство по переработке мусора : [в Поморье прошла межрегиональная конференция с международным участием "Проблемы обращения с отходами на Северо-Западе России"] / Анастасия Рябкова // Северный рабочий. - 2013. - 9 нояб. (№ 167). - С. 6. - (Панорама)

#### 249. Рябкова, Анастасия.

На машине в Неноксу круглый год : в декабре должен завершиться первый этап строительства автодороги к селу / Анастасия Рябкова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 10 дек. (№ 184). - С. 1.

#### 250. Сахаров, Андрей.

"Строить многоэтажки на набережной - преступление" : [по материалам беседы с разработчиком предыдущего генерального плана Архангельска (1983 г.), бывшим главным архитектором города и области Вадимом Кибиревым] / Андрей Сахаров ; фото Алексея Липницкого // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 4 нояб. (№ 40). - С. 7. - (Облик города). - (Мнение)

#### 251. Сватковская, Светлана.

Станочники: выбор сделан: молодежь цеха 8 считает: работать на Севмаше интересно и перспективно / Светлана Сватковская; фото О. Перова // Корабел. - 2013. - 16 окт. (№ 38). - С. 3; Северный рабочий. - 2013. - 29 окт. (№ 161). - С. 5. - (Кадр. вопрос)

#### 252. Светличная, Елена.

"Водоканал" хочет "слиться"? : [мэрия Архангельска намерена передать систему водоснабжения отдаленных территорий города новому МУПу "Водоочистка"] / Елена Светличная ; фото Николая Гернета // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 21 окт. (№ 38). - С. 1, 2. - (Эхо недели). - (Резонанс)

#### 253. Сметанин В. А.

Нулевая стоянка поездов: [в преддверии столетнего юбилея Григория Александровича Патарушина, почетного гражданина № 1 города Няндома, начальника станции Лепша в 1921-1927 гг., автор знакомит с одним из его рассказов о начальнике станции конца 30-х годов Александре Ивановиче Разине и о том, как тогда станция Лепша прославилась] / В. А. Сметанин // Авангард. - 2013. - 13 нояб. (№ 89). - С. 6. - (К юбилею славного земляка)

#### 254. Смирнова, Светлана.

Первооткрыватели беломорских алмазов : [геологи Елисей Веричев, Николай Головин и Анатолий Заостровцев награждены знаком "Первооткрыватель месторождения"] / Светлана Смирнова ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 3 дек. (№ 182). - С. 6. - (Награждение)

#### 255. Соколов, Владимир.

Жил однажды капитан... : [памяти Юрия Дмитриевича Жукова -капитана дальнего плавания, члена Союза журналистов СССР] / Владимир Соколов // Правда Севера. - 2013. - 4 дек. (№ 183). - С. 25. - (Мор. среда)

#### 256. Соколов, Владимир.

"Инженер Трубин" - впервые в родном порту : [в Архангельске] / Владимир Соколов ; фото авт. и из арх. экипажа теплохода // Правда Севера. - 2013. - 13 нояб. (№ 171). - С. 25. - (Имя на борту)

#### 257. Соколов, Владимир.

Когда разводят мосты : [автор участвовал в ночном переходе по акватории Северной Двины на теплоходе "Профессор Молчанов"] / Владимир Соколов ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 11 дек. (№ 187). - С. 27. - (Мор. среда)

#### 258. Соколов, Владимир.

Опасный курс : танкер "Кама", простоявший на песчаной косе Березового Бара [около острова Мудьюг] 16 суток, снят с мели / Владимир Соколов // Правда Севера. - 2013. - 8 нояб. (№ 168). - С. 3. - (ЧП)

#### 259. Соколов, Владимир.

Рыбацкий музей должен остаться на Фактории : [на заседании совета ветеранов Архангельского тралового флота говорили о судьбе музея рыбопромышленного предприятия] / Владимир Соколов ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 2 окт. (№ 147). - С. 26. - (Наследие)

#### 260. Тараканова, Любовь.

Траулер ждут в Норвегии : [в мезенском рыболовецком колхозе "Освобождение" - новый траулер "Койда-2"] / Любовь Тараканова // Север. - 2013. - 6 дек. (№ 48). - С. 3. - (Люди. События. Факты)

#### 261. Тарасова, Людмила.

Дом построим - будем жить : в поселке Брин-Наволок построен новый 12-квартирный дом / Людмила Тарасова ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 1, 2. - (Переселение)

#### 262. Тельтевская, Людмила.

А что у вас сегодня на обед? : [корреспондент побывала на предприятиях, где организовано питание для работников Севмаша] / Людмила Тельтевская ; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 4 дек. (№ 45). - С. 5. - (Сфера питания)

#### 263. Тельтевская, Людмила.

"Новосибирск" формирует корпус: [по материалам беседы с руководителем работ на АПЛ в цехе 55 Сергеем Николаевым] / Людмила Тельтевская; фото М. Воркункова // Северный рабочий. - 2013. - 26 нояб. (№ 176). - С. 3. - (Севмаш на стр. "Сев. рабочего"). - (Подлодки "Севмаша")

#### 264. Тельтевская, Людмила.

Новосибирска будет два: крупнейший индустриальный город в России и новейший корабль, который строится на Севмаше: [о работах на АПЛ "Новосибирск"] / Людмила Тельтевская; фото М. Воркункова // Корабел. - 2013. - 20 нояб. (№ 43). - С. 4. - (Корабли и люди)

#### 265. Тельтевская, Людмила.

Строим "Новосибирск" : [о коллективе бригады Николая Тощенко - сборщиках цеха 55 Севмаша] / Людмила Тельтевская ; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 18 дек. (№ 47). - С. 1. - (Мы - корабелы!)

#### 266. Тельтевская, Людмила.

Три поколения - один завод : [ветерану-корабелу Севмаша Павлу Алексеевичу Шиловскому присвоено звание "Глава трудовой династии", общий трудовой стаж династии 104 года] / Людмила Тельтевская ; фото С. Поздеева // Корабел. - 2013. - 18 дек. (№ 47). - С. 2. - (Труд. династии)

**267. Тепло заполярной нефти**: [памяти Анатолия Титова, выдающегося специалиста "Архангельскгеологии", чьим именем названо крупнейшее месторождение углеводородного сырья в НАО] // Архангельск. - 2013. - 30 дек. (№ 51). - С. 8. - (Полез. информ.)

#### 268. Терентьев, Сергей.

Корабельные вожи : лоцманской службе России - четыре века : [беседа с Сергеем Терентьевым, сотрудником музея АМУ] / Владимир Соколов ; фото Владимира Соколова и из арх. музея // Правда Севера. - 2013. - 20 нояб. (№ 175). - С. 25. - (Дата)

#### 269. Тикус, Владимир.

МАЗы. Восемь сразу! : пассажирский автопарк Северодвинска пополнился новыми удобными автобусами / Владимир Тикус ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 3 дек. (№ 180). - С. 1.

#### 270. Тикус, Владимир.

Наградили за корабль : состоялось подведение итогов ремонта и переоборудования крейсера "Адмирал Горшков" в авианосец "Викрамадитья" / Владимир Тикус ; фото

Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 7 дек. (№ 183). - С. 2. - (В центре внимания)

#### 271. Тикус, Владимир.

Перевозки с убытками: РЖД грозят сократить количество пригородных поездов: [это предложение ОАО "РЖД" обсудили на пресс-конференции в областном правительстве] / Владимир Тикус; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 19 нояб. (№ 172). - С. 2. - (В центре внимания)

#### 272. Третяченко, Марина.

Все на трассу! : жителям деревни Цигломень закрыли короткий путь до "большой земли" : [об аварийном состоянии пешеходной переправы] / Марина Третяченко ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 21 дек. (№ 193). - С. 4. - (Надо решить)

#### 273. Третяченко, Марина.

Дождались горячих батарей. Надолго ли? : [о ситуации с теплоснабжением в поселке 26-го лесозавода в Архангельске] / Марина Третяченко ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 8 окт. (№ 150). - С. 2. - (Коммуналка)

#### **274. Угрюмова, Марина** (директор Ярен. б-ки).

Новый вид старого здания : [в здании Яренской библиотеки заменены оконные рамы] / Марина Угрюмова // Маяк. - 2013. - 8 нояб. (№ 86). - С. 3. - (Сезон ремонта)

#### 275. Усов, Виктор.

И у нас взорвался газ : [о взрыве бытового газа в одном из домов Каргополя] / Виктор Усов ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 6 нояб. (№ 87). - С. 1. - (Чрезвычайное происшествие)

**276. Федяев, Александр** (канд. с.-х. наук по специальности лесоведение, д-р биол. наук Междунар. акад. наук эколог. безопасности).

Биотопливо может заменить каменный уголь / Александр Федяев // Знамя труда. - 2013. - 24 сент. (№ 71). - С. 2. - (Актуально)

#### 277. Фокина, Галина.

Крапива, лопухи, мусор... таким должен быть райцентр? : [о содержании территории, прилегающей к офисам и магазинам, в селе Верхняя Тойма] / Галина Фокина ; фото авт. // Заря. - 2013. - 3 сент. (№ 101). - С. 1.

#### 278. Фокина, Софья.

82-летняя пенсионерка вынуждена терпеть неудобства : [у Валентины Александровны Борисовой, проживающей на улице Энгельса в Коноше, отсутствует часть канализационной трубы] / Софья Фокина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 10 дек. (№ 97). - С. 5. - (Как живешь, ветеран?)

#### 279. Фокина, Софья.

Олег Реутов: "В декабре поставщика угля не меняют!" : на утро 9 декабря в "Совхозной" котельной угля - на полдня : [о заседании межведомственной комиссии по прохождению отопительного сезона в Коношском районе] / Софья Фокина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 13 дек. (№ 98). - С. 2. - (Наш р-н: день за днем). - (Качество жизни)

#### 280. Фокина, Софья.

Трущобы - резервный жилфонд МО "Коношское" : [о плачевном состоянии двухэтажного дома по улице Лесной в Коноше] / Софья Фокина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 10 сент. (№ 71). - С. 4. - (Наш быт). - (Проблема)

#### 281. Харитонов, Дмитрий (доброволец проекта).

"В этих срубах есть сердце и вены..." : [участники проекта "Общее дело. Возрождение деревянных храмов Севера" в этом году вновь побывали на Вые в Верхнетоемском районе - своими силами и на собственные средства они спасают гибнущие храмы от полного

разрушения] / Дмитрий Харитонов // Заря. - 2013. - 22 окт. (№ 122). - С. 3; 26 окт. (№ 124). - С. 3; 29 окт. (№ 125). - С. 3. - (Что дорого и свято)

#### 282. Хлестачева, Елена.

Тепло потерялось... : [в поселке Гидролизного завода на окраине Архангельска во многих домах до сих пор холодные батареи] / Елена Хлестачева ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 5 окт. (№ 149). - С. 5.

#### 283. Ходаков, Владимир.

Всем нашлась работа : [жители поселка Шомокша своими силами восстановили здание ФАПа] / Владимир Ходаков // Онега. - 2013. - 26 нояб. (№ 130). - С. 2. - (Инициатива)

#### 284. Холодков В. С.

Эффективное использование энергетической древесины : [биоэнергетика как одна из приоритетных тем международных проектов России и Финляндии] / В. С. Холодков, Н. В. Ходырева, О. Г. Мадисон // Лесной регион. - 2013. - 18 нояб. (№ 18). - С. 9. - (Биоэнергетика)

#### 285. Хошев, Артем.

Горячая осень : [проведены швартовные испытания паротурбинной установки паром от внешнего источника атомного подводного ракетного крейсера "Смоленск"] / Артем Хошев ; фото М. Биктимирова // Северный рабочий. - 2013. - 21 нояб. (№ 174). - С. 3, 4. - ("Звездочка" на стр. "Сев. рабочего"). - (Основ. заказы)

#### 286. Хрычева, Татьяна.

Движение - это жизнь! : на автотранспортном предприятии Виктора Макарова работают настоящие профессионалы своего дела : [о Михаиле Сергеевиче Ларинцеве, инженере-механике и водителе организации, занимающейся перевозками жителей Коношского района] / Татьяна Хрычева ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 25 окт. (№ 85). - С. 1. - (27 окт. - День автомобилиста)

#### 287. Худякова, Анастасия.

В гостях у "Инженера Трубина": [на борту теплохода побывали родственники бывшего главного инженера СМП Александра Федоровича Трубина, члены Совета ветеранов и администрация судоходной компании] / Анастасия Худякова; фото Ирины Дейнеко // Моряк Севера. - 2013. - 13 нояб. (№ 40). - С. 1. - (Визит)

#### 288. Худякова, Анастасия.

В честь легендарного начальника пароходства: в порту Архангельск состоялся торжественный подъем Государственного флага на теплоходе "С. Кузнецов" и его презентация. Сергей Иванович Кузнецов, именем которого названо судно, проработал [в СМП 47 лет, из них] начальником Северного морского пароходства двадцать четыре года... / Анастасия Худякова; фото Ирины Дейнеко // Моряк Севера. - 2013. - 23 окт. (№ 37). - С. 1, 2. - (Презентация)

#### 289. Худякова, Анастасия.

Долгий путь домой "Инженера Трубина" : [об участии теплохода в арктической экспедиции по Севморпути "Тюмень - Сабетта - Китай"] / Анастасия Худякова ; фото из арх. Константина Седько // Моряк Севера. - 2013. - 6 нояб. (№ 39). - С. 1. - (Будни флота)

#### 290. Худякова, Анастасия.

Из Онеги в Норвегию - через порты Франции и Англии : [по материалам беседы с капитаном теплохода "Механик Тюленев" Виктором Александровичем Чернышевым и вторым помощником Виктором Леонидовичем Огневым о прошедшем рейсе] / Анастасия Худякова ; фото авт. // Моряк Севера. - 2013. - 20 нояб. (№ 41). - С. 1. - (Будни флота)

#### 291. Худякова, Анастасия.

Их главный принцип - не навреди! : [о работе судовых механиков сухогруза "Замоскворечье"] / Анастасия Худякова ; фото авт. // Моряк Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 38). - С. 1, 2. - (Будни флота)

#### 292. Худякова, Анастасия.

К юбилею корабельных вожей : [в Северном морском музее Архангельска открылась выставка, посвященная 400-летию со времени основания лоцманской службы в России] / Анастасия Худякова ; фото авт. // Моряк Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 38). - С. 2. - (К 400-летию лоцман. службы)

#### 293. Худякова, Анастасия.

"Капитан Яковлев" готовится к рейсу : [об экипаже судна СМП и предстоящем рейсе] / Анастасия Худякова ; фото авт. // Моряк Севера. - 2013. - 11 дек. (№ 44). - С. 1. - (Будни флота)

#### 294. Худякова, Анастасия.

Караван готовится к зимовке : [на земснаряде "Двинской залив" Северного морского пароходства идет подготовка к зимнему отстою в районе 112-го причала] / Анастасия Худякова ; фото авт. // Моряк Севера. - 2013. - 18 дек. (№ 45). - С. 1. - (Будни флота)

#### 295. Худякова, Анастасия.

"Механик Семаков" - второй поход в Арктику : [по материалам беседы с капитаном теплохода Сергеем Палкиным] / Анастасия Худякова ; фото авт. // Моряк Севера. - 2013. - 16 окт. (№ 36). - С. 1, 2. - (Будни флота)

#### 296. Худякова, Анастасия.

Могут дать фору молодым : [в Северном морском пароходстве ветеранов поздравили с Днем пожилых людей] / Анастасия Худякова ; фото Инны Байковой // Моряк Севера. - 2013. - 2 окт. (№ 34). - С. 1.

#### 297. Чарупа, Галина.

Ветераны в "паутине" : [в Северодвинске состоялись презентации двух проектов, имеющих одинаковую направленность - "Школа волонтеров "Интернет-Start" (библиотека "Книжная гавань") и "Интернет 55+" (ЦКиОМ)] / Галина Чарупа ; фото авт. // Северный рабочий. - 2013. - 10 окт. (№ 151). - С. 1.

#### 298. Чарупа, Галина.

Солью и песком богаты : "Спецавтохозяйство" [Северодвинска] перешло на зимний режим работы / Галина Чарупа ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 15 окт. (№ 153). - С. 1.

#### 299. Чарупа, Галина.

Так и живем без троллейбусов : [об организации общественного транспорта в Северодвинске - по материалам подшивки городской газеты "Сталинец" (ныне "Северный рабочий")] / Галина Чарупа // Северный рабочий. - 2013. - 14 нояб. (№ 170). - С. 8. - (Город и горожане). - (Черновик истории)

**300. Чем "болеет" город?** : [о дырявых крышах, проблемой с теплоснабжением, неубранном мусоре в Няндоме] / подгот. Наталья Попова и Анна Лукина // Авангард. - 2013. - 23 окт. (№ 83). - С. 3. - (Читатель - газ.)

#### 301. Чесноков, Игорь.

Куда моряку без лоцмана : 400 лет - службе проводки судов / Игорь Чесноков ; фото авт. // Рыбак Севера. - 2013. - 12 дек. (№ 37). - С. 3. - (История мореплавания)

#### 302. Чесноков, Игорь.

Половили славно : и теперь экипаж [ПСТ "Клинцы"] ждет заслуженный отпуск / Игорь Чесноков ; фото авт. // Рыбак Севера. - 2013. - 17 окт. (№ 31). - С. 2.

#### 303. Чирцов, Алексей.

400 лет службе корабельных вожей : [в Архангельске состоялось празднование юбилея лоцманской службы] / Алексей Чирцов // Онега. - 2013. - 28 нояб. (№ 131). - С. 5. - (Даты)

#### 304. Чирцов, Алексей.

Быть ли клубу в Кянде? : [по материалам беседы с главой МО "Покровское" Андреем Фоминым о проблемах с отоплением здания клуба и библиотеки в деревне Кянда] / Алексей Чирцов // Онега. - 2013. - 3 дек. (№ 133). - С. 2. - (Глубинка)

#### 305. Чирцов, Алексей.

Как проведем эту зиму? : [о чрезвычайном отключении электроэнергии и остановке работы котельных в поселках Онежского района] / Алексей Чирцов // Онега. - 2013. - 24 окт. (№ 118). - С. 5. - (Комбеды)

#### 306. Шиловская, Людмила.

Жители деревни бьют тревогу : [об отключении электроэнергии и состоянии дороги в деревне Верхняя Сергиевская МО "Черевковское"] / Людмила Шиловская // Знамя. - 2013. - 8 нояб. (№ 87). - С. 3. - (Дороги)

#### 307. Шиловская, Людмила.

Мы влюблены в ее варежки! : [о Надежде Григорьевне Мережиной из Черевкова, владеющей многими видами рукоделия] / Людмила Шиловская // Знамя. - 2013. - 29 окт. (№ 85). - С. 1. - (Увлечения)

#### 308. Шиловская, Людмила.

Пироги от бабы Капы : [о жительнице села Черевково Красноборского района Капитолине Васильевне Зноевой, которая печет вкусные пироги] / Людмила Шиловская // Знамя. - 2013. - 17 сент. (№ 73). - С. 3. - (Попробуйте!)

#### 309. Шишалова, Мария.

Проблема пекарни - отсутствие работников : предприниматель готов создать все условия для своих потенциальных сотрудников : [в Сие свою мини-пекарню открыла Юлия Подкопаева] / Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 9 окт. (№ 40). - С. 7. - (20 окт. - День работников пищевой пром-сти)

#### 310. Шмыков, Владимир (рук. ФБУ "Севводпуть").

"Путейцы" подвели итоги речной навигации / Владимир Шмыков // Правда Севера. - 2013. - 28 дек. (№ 197). - С. 6.

#### 311. Шурындина, Людмила.

Радиацию надо уважать: ветеран "Звездочки" [бригадир слесарей-монтажников по системам паропроизводящей установки атомных подводных лодок главного стапельного цеха] Александр Лапин 44 года "врачует атомные сердца" / Людмила Шурындина; фото авт. // Северный рабочий. - 2013. - 10 окт. (№ 151). - С. 5. - ("Звездочка" на стр. "Сев. рабочего")

#### 312. Щипунов, Валерий.

Биотопливо потеснит мазут и уголь: [в соответствии с региональной программой в Поморье планируется ускоренный перевод коммунальной энергетики на биотопливо, что подразумевает и модернизацию около 100 имеющихся котельных] / Валерий Щипунов // Лесной регион. - 2013. - 2 сент. (№ 13). - С. 10. - (Энергетика)

**313. Юбилей в рабочей** обстановке : [к 50-летию спуска на воду ледокольного буксира "Норд", принадлежащего СМП] / подгот. Владимир Соколов ; фото Владимира Соколова // Правда Севера. - 2013. - 18 дек. (№ 191). - С. 25. - (На вахте)

#### 314. Юрьева, Елена.

Вложили силы, средства, душу...: [об открытии детской площадки в деревне Давыдовская Красноборского района, построенной активистами ТОС "Дети - будущее"] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 8 нояб. (№ 87). - С. 1. - (Инициатива)

#### 315. Юрьева, Елена.

Добивались четыре года, а делали два дня : [о ремонте мостовых в центре Красноборска] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 8 окт. (№ 79). - С. 3. - (Ремонты)

#### 316. Юрьева, Елена.

"Неделя без ДТП": аварий и раненых меньше на треть! : [итоги проведения акции "Областная неделя без ДТП"] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 15 окт. (№ 81). - С. 1, 3. - (Акции)

#### 317. Юрьева, Елена.

Новые технологии сокращают сроки сдачи объектов : [о состоянии дел на стройках Красноборского района] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 29 окт. (№ 85). - С. 1, 2. - (Строительство)

#### 318. Юрьева, Елена.

Увиденным остались довольны: [члены общественного Совета при главе Красноборского района Владимире Рудакове вместе с ним "инспектировали" объекты строительства в районе] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 10 дек. (№ 96). - С. 1, 3. - (Поездка)

#### 319. Юрьева, Елена.

Эх, дороги... : [об асфальтировании улиц в Красноборске] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 27 сент. (№ 76). - С. 2. - (Благоустройство)

## СЕЛЬСКОЕ И ЛЕСНОЕ ХОЗЯЙСТВО

#### 320. Алешина Л.

Сомненья, радость и надежда : [о праздновании Дня работников леса в Янгорах] / Л. Алешина ; фото авт. // Плесецкие новости. - 2013. - 28 сент. (№ 109). - С. 1, 2. - (Репортаж с раздумьем)

#### 321. Барашкова, Наталья Леонидовна.

"На хлеб с маслом зарабатываем, а есть некогда" : [беседа с Натальей Барашковой из Шипицына о семейном подсобном хозяйстве] / записала Светлана Волкова ; фото Светланы Волковой // Двинская правда. - 2013. - 11 окт. (№ 151). - С. 2. - (Сел. труженики)

#### 322. Божедомова, Елена.

Хаски - голубые глазки : [о Дне породы сибирской хаски, организованном клубом ездового спорта "Северный пес", прошедшем в Коряжме] / Елена Божедомова // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 12 окт. (№ 82). - С. 10. - (Братья наши меньшие)

#### 323. Бондаренко, Ольга.

Комфортно буренкам - прибыльно хозяйству : ФГУП "Архангельское" Россельхозакадемии занялось переоборудованием телятника / Ольга Бондаренко ; фото авт. // У Белого моря. - 2013. - 19 сент. (№ 37). - С. 1-2. - (Агропром)

#### 324. Бондаренко, Ольга.

Стать гордостью Заостровья : таков девиз фермера Матиняна [Агаси Багратовича из крестьянско-фермерского хозяйства в деревне Рикасово Приморского района] / Ольга Бондаренко ; фото авт. // У Белого моря. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 1, 2. - (Агропром)

#### 325. Валькова, Татьяна Владимировна.

Мышиная охота - кто кого? : [беседа с руководителем компании "Овен+" Татьяной Владимировной Вальковой о возможностях архангельских организаций собственными силами провести дератизацию города и спасти от крыс] / беседовала Татьяна Потапова ; рис. Виктора Богорада // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 9 дек. (№ 45). - С. 3. - (Эхо недели). - (Мнение)

#### 326. Васильева, Елена.

А лошади останутся... : [о судьбе заводской конюшни "Архангельская" в Вельском районе] / Елена Васильева ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 8 нояб. (№ 168). - С. 2.

#### 327. Владимирова, Татьяна.

Беспокойное хозяйство : [о личном подсобном хозяйстве супругов Сергея Сергеевича и Тамары Ананьевны Поповых из Николаевки] / Татьяна Владимирова ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 11 окт. (№ 81). - С. 1. - (13 окт. - День работников сел. хоз-ва и перерабат. пром-сти)

#### 328. Воробьев, Андрей.

Произвести проще, чем продать : в плановом режиме в хозяйствах [Няндомского] района проходит период стойлового содержания скота / Андрей Воробьев // Авангард. - 2013. - 9 нояб. (№ 88). - С. 5. - (Актуально)

#### 329. Вохтомина, Галина.

Хозяйство не делим на "твое" и "мое" : [о личном подсобном хозяйстве Ирины Ивановны Малой из деревни Софроновка Ленского района] / Галина Вохтомина // Маяк. - 2013. - 27 сент. (№ 75). - С. 3. - (Животноводы)

**330. Где пчелкам зимовать** лучше? : [советы и наблюдения пчеловодов, как лучше подготовить пчел к долгой зиме] / подгот. Зоя Гомзякова // Знамя труда. - 2013. - 16 нояб. (№ 85). - С. 4. - (Медовый рай)

#### 331. Голенев, Александр.

К зимовке готовы : [в ФГУП "Холмогорское"] / Александр Голенев ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 3. - (Сел. хоз-во)

#### 332. Голенев, Александр.

Самая земная профессия : [о главном агрономе СПК "Холмогорский племзавод" Татьяне Копеиной и других тружениках сельского хозяйства] / Александр Голенев, Мария Кулакова // Холмогорская жизнь. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 1.

#### 333. Гомзякова, Зоя.

Всю жизнь верен своей профессии : [о вилегодском механизаторе Юрии Николаевиче Трубачеве из СПК "Никольск"] / Зоя Гомзякова ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 12 окт. (№ 76). - С. 1. - (Фото дня)

#### 334. Гомзякова, Зоя.

Куда сдать излишки картофеля? Этот вопрос все еще актуален : [на славу удался урожай картофеля в этом году в Вилегодском районе] / Зоя Гомзякова ; фото Валентины Ридецкой // Знамя труда. - 2013. - 23 нояб. (№ 87). - С. 3. - (Горячая тема)

#### 335. Гусев, Павел.

Белгородчина Поморью не ориентир: каким видит сельхозминистр региональный агропром?: в агентстве по печати и СМИ прошла пресс-конференция министра сельского хозяйства Архангельской области Дмитрия Карельского / Павел Гусев // Промышленность региона. - 2013. - 2 сент. (№ 13). - С. 9. - (Агропром)

#### 336. Данилов, Михаил.

700 тысяч семечек : в Северодвинске скоро зазеленеют новые кедровые рощи : [настоящий праздник, посвященный высадке семян кедра, собрал горожан от мала до велика] / Михаил Данилов ; фото Александра Ширшикова // Северный рабочий. - 2013. - 8 окт. (№ 149). - С. 2. - (В центре внимания)

#### 337. Даценко, Яна.

Пустить корни в воздухе : как в Архангельске выращивают растения с помощью аэропоники : [о малом инновационном предприятии "НордТехСад" Геннадия Иванова] / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 8-9.

#### 338. Звонарев, Иван.

Не гоните лошадей! : [о передаче государственной заводской конюшни "Архангельская" под управление агрофирмы "Вельская"] / Иван Звонарев // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 14 окт. (№ 37). - С. 6-7. - (Обстоятельства). - (Взгляд)

#### 339. Зиновьева, Татьяна.

Лошади не виноваты... : госконюшня "Архангельская" переходит в ведение агрофирмы "Вельская" / Татьяна Зиновьева // Правда Севера. - 2013. - 9 окт. (№ 151). - С. 10. - (Коневодство)

#### 340. Зиновьева, Татьяна.

Растут бычки - живет деревня : [о подсобном хозяйстве сельчан из пинежской Немнюги] / Татьяна Зиновьева ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 27 нояб. (№ 179). - С. 27. - (Подворье)

#### 341. Ильина, Лариса.

В Заостровье - герефорды, а в Заборье - гуси, куры, поросята : [о работе сельхозпредприятий в МО "Заостровское" и "Шидровское" Виноградовского района] / Лариса Ильина // Двиноважье. - 2013. - 26 нояб. (№ 92). - С. 2. - (Фермерство на селе)

# 342. Ильина, Лариса.

Второй хлеб, не подведи : [сельскохозяйственные предприятия Виноградовского района приступили к копке картофеля] / Лариса Ильина // Двиноважье. - 2013. - 10 сент. (№ 70). - С. 1. - (Село)

## 343. Ильина, Лариса.

Деревенские парни умеют трудиться : [об Артеме Синцове, работнике фермы СПК "Заостровский" Виноградовского района] / Лариса Ильина // Двиноважье. - 2013. - 5 нояб. (№ 86). - С. 2. - (Молодежь на селе)

## 344. Ильина, Лариса.

Лесное хозяйство стало делом жизни : [о лучших специалистах Виноградовского и Березниковского участковых лесничеств] / Лариса Ильина // Двиноважье. - 2013. - 14 сент. (№ 71). - С. 4. - (15 сент. - День работников леса)

# 345. Ильина, Лариса.

Смыслом жизни стал труд на земле: [о Надежде Яковлевне Тифановой и Юрии Алексеевиче Пирогове - специалистах сельскохозяйственного предприятий К(Ф)Х "Борок" Виноградовского района] / Лариса Ильина // Двиноважье. - 2013. - 12 окт. (№ 79). - С. 2. - (13 окт. - День работников сел. хоз-ва и перерабат. пром-сти)

#### 346. Каликина, Нина.

Выставка жила, живет и будет жить : [о сороковой выставке цветов, плодов и овощей "Дары родной земли", состоявшейся в Коношском Доме культуры] / Нина Каликина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 13 сент. (№ 72/73). - С. 6. - (Традиции). - (С юбилеем, "Дары родной земли")

**347. Карпов В. Л.** (зам. зав. отд. производств. сферы и сел. хоз-ва администрации МО "Лен. муницип. p-н").

Есть ли будущее у сельского хозяйства в [Ленском] районе? / В. Л. Карпов // Маяк. - 2013. - 11 окт. (№ 79). - С. 1, 2. - (Накануне праздника)

## 348. Колыбин, Андрей Валентинович.

От кооперации к ассоциации: в сельскохозяйственных предприятиях Суланды выращивают овощи и кукурузу, модернизируют фермы, ждут на работу студенческие отряды: [беседа с председателем СПК "Суланда" Андреем Колыбиным] / беседовал Николай Романовский // Важский край. - 2013. - 29 нояб. (№ 48). - С. 3, 4. - (Сел. хоз-во)

#### 349. Кононов. Николай.

Аллюр три креста : [о передаче государственной заводской конюшни "Архангельская" в агрофирму "Вельская"] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 18 окт. (№ 81). - С. 4-5. - (Тема номера)

#### 350. Кононов, Николай.

Кому в районе будет не до жиру : [на очередном заседании президиума районного Собрания депутатов был рассмотрен вопрос о состоянии и развитии АПК] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 15 окт. (№ 80). - С. 2.

#### 351. Кононов, Николай.

Много шума из ничего : [журналисты областных газет и местных изданий побывали в агрофирме "Вельская", чтобы узнать о реальном положении дел на предприятии] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 11 окт. (№ 79). - С. 4-5.

#### 352. Кононов, Павел.

Когда в хозяевах согласья нет : [о проблемах ЗАО "Племзавод "Копачево" в Холмогорском районе] / Павел Кононов ; коммент. Владимира Петрова ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 3 дек. (№ 182). - С. 1, 4. - (Продолж. тему)

#### 353. Кононов, Павел.

Людей в Копачево много, а скот кормить некому : [о сложной ситуации в холмогорском племзаводе "Копачево"] / Павел Кононов ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 25 окт. (№ 160). - С. 1, 3. - (Тяжелое хоз-во)

#### 354. Кононов, Павел.

Не уследили : как будет жить наш агропром в 2014 году в условиях снижения господдержки / Павел Кононов // Правда Севера. - 2013. - 28 дек. (№ 197). - С. 3. - (Прогноз)

#### 355. Лихачева, Евгения.

В далеком 1983-м : [о молодежи племсовхоза "Мезенский"] / Евгения Лихачева // Север. - 2013. - 25 окт. (№ 42). - С. 7. - (Комсомолу - 95!)

#### **356.** Логинов, Егор.

Для нее ферма - второй дом : [Галина Валентиновна Королева более 30 лет работает бригадиром на Абакумовской ферме ООО "Каргополье"] / Егор Логинов ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 12 окт. (№ 80). - С. 1. - (Завтра - День работника сел. хоз-ва и перераб. пром-сти)

# 357. Логинов, Егор.

Праздник с размахом : [в Надпорожье состоялись региональные ежегодные соревнования работников лесного хозяйства] / Егор Логинов ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 14 сент. (№ 72). - С. 1. - (Завтра - День работников леса)

# 358. Логинова, Марья.

Все кормят, а хозяина нет : [о проблеме бродячих собак в регионе] / Марья Логинова ; фото авт. и Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 10 дек. (№ 186). - С. 3, 4. - (Продолж. тему)

#### 359. Лукина, Анна.

Проблемы собак решает человек : [Няндомская станция по борьбе с болезнями животных выполнила план по отлову безнадзорных животных, однако бездомных собачек гуляет по улицам Няндомы еще предостаточно] / Анна Лукина // Авангард. - 2013. - 20 нояб. (№ 91). - С. 2. - (Среда обитания)

## 360. Любушина, Елизавета.

У Марии Александровны диплом за... плюшки : [о Марии Александровне Узкой из Наволока, ветработнике и доярке Конецгорского совхоза в Виноградовском районе в прошлом] / Елизавета Любушина ; фото Константина Дровнина // Двиноважье. - 2013. - 10 сент. (№ 70). - С. 5. - (Уважения достойны)

## 361. Мирошников, Андрей.

Воля и разум устьяков : антикризисный лесопитомник в Устьянском районе - воскресение надежд - взнос в Фонд Будущих Поколений / Андрей Мирошников // Правда Северо-Запада. - 2013. - 23 окт. (№ 43). - С. 12-13.

## **362. Некрасов** (прозаик).

Колбаса конская : Вельскую госконюшню, единственное племенное хозяйство на всем Северо-Западе, хотят превратить в банальный пункт проката лошадей / Некрасов // Правда Северо-Запада. - 2013. - 2 окт. (№ 40). - С. 7.

# 363. Непеин, Александр Леонидович (охотовед Вилегод. р-на).

Волк - зверь хитрый и острожный / Александр Леонидович Непеин : подгот. Зоя Гомзякова // Знамя труда. - 2013. - 2 нояб. (№ 82). - С. 7. - (Спрашивали - отвечаем)

# 364. Нехлебаева, Галина.

Колхоз наш загубили, а мы остались : [в хозяйстве лисестровского фермера Федора Рюмина] мужчины доят коров, сенокосят и надеются только на себя / Галина Нехлебаева // Архангельск. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 5. - (Дело)

# 365. Нечай, Анна.

Голодная смерть : элитных коров [в Копачево] нечем кормить / Анна Нечай // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 6-12 нояб. (№ 45). - С. 1.

#### 366. Нечай, Анна.

Исправление ошибок : новый этап в жизни агрофирмы "Вельская" / Анна Нечай // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 30 окт.-5 нояб. (№ 44). - С. 23. - (Мой р-н)

## 367. Нечай, Анна.

Коровы умирают из-за гвоздей? : чем можно помочь еле живой ферме [в Копачево]? / Анна Нечай ; фото авт. // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 27 нояб.-3 дек. (№ 48). - С. 2. - (Продолж. темы)

## 368. Нечай, Анна.

На привязи : "Архангельская" конюшня [в Вельске] не будет брошена / Анна Нечай ; фото авт. // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 9-15 окт. (№ 41). - С. 15.

# 369. Павловская, Валентина.

Вкус меда : [об Иване Пятине, пчеловоде из Шенкурского района] / Валентина Павловская ; фото авт. // Важский край. - 2013. - 27 сент. (№ 39). - С. 3.

#### 370. Першина, Ольга.

На охране лесных просторов : 60 лет назад был образован Сурский лесхоз / Ольга Першина // Пинежье. - 2013. - 27 нояб. (№ 47). - С. 11. - (Дата)

#### 371. Першина, Ольга.

Пилы и топоры давно ушли в прошлое : но, как и десятки лет назад, заготовка леса остается основным производством в нашем районе / Ольга Першина // Пинежье. - 2013. - 11 сент. (№ 36). - С. 3, 12. - (Проф. праздник)

# 372. Петров, Петр.

Взяли за жабры... : [о незаконной ловле рыбы в водоемах страны] / Петр Петров // Вельские вести. - 2013. - 22 нояб. (№ 90). - С. 7. - (Острая тема)

## 373. Петрова, Екатерина.

Защитники зеленого храма : [о работе команды профессионалов Яренского подразделения Единого лесопожарного центра] / Екатерина Петрова // Маяк. - 2013. - 13 сент. (№ 71). - С. 1, 2. - (Проф. праздник)

#### 374. Петрова. Екатерина.

Нет желания работать : [о развалившихся фермах и многострадальных животных СПК "Нива" Ленского района] / Екатерина Петрова, Екатерина Кротикова // Маяк. - 2013. - 23 окт. (№ 82). - С. 1, 2. - (Накипело!)

# 375. Позгалев, Вячеслав.

Вячеслав Позгалев: власть не имеет права быть безучастной: [редакция обратилась к депутату Государственной Думы, председателю Экспертного совет ГД по ЛПК, с просьбой ответить на несколько вопросов, связанных с лесной отраслью и лесным хозяйством: беседа] / подгот. Сергей Кондратьев // Лесной регион. - 2013. - 21 окт. (№ 16). - С. 1, 3; Заря. - 2013. - 31 окт. (№ 126). - С. 4.

#### 376. Пономарева, Елена.

Если хозяина нет : [о том, как работают приюты для бездомных животных в Архангельской области] / Елена Пономарева ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 15 окт. (№ 154). - С. 4. - (Собачий вопрос)

#### 377. Попов, Вячеслав.

Собачий гоп-стоп : [автор высказывает свое мнение по поводу бездомных собак] / Вячеслав Попов // Вельские вести. - 2013. - 29 нояб. (№ 92). - С. 7. - (Есть проблема!)

# 378. Попова, Наталья.

Куликов-Кулибин : бывший военный летчик знает, как спасти лес [но идеи Владимира Дмитриевича Куликова не принимаются всерьез] / Наталья Попова // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 20-26 нояб. (№ 47). - С. 3. - (Личность)

## 379. Протопопова Е.

Утро в Березнике : [о фермерском кооперативе в Лешуконском районе] / Е. Протопопова // Звезда. - 2013. - 10 окт. (№ 41). - С. 1, 2. - (13 окт. - День работников сел. хоз-ва)

# 380. Рогозина, Наталья.

Как район чествовал село : [накануне Дня работников сельского хозяйства в РКЦ поздравляли передовиков производства] / Наталья Рогозина // Вельские вести. - 2013. - 15 окт. (№ 80). - С. 1.

# 381. Рубина, Яна.

Окрас "черный мрамор" и удивительно добрые глаза : в Архангельске прошла международная выставка кошек / Яна Рубина // Архангельск. - 2013. - 21 нояб. (№ 46). - С. 8. - (Свобод. время)

# 382. Рубина, Яна.

Символ грядущего года : что мы о нем знаем? : [о поездке в городской конный клуб "Каприоль"] / Яна Рубина // Архангельск. - 2013. - 30 дек. (№ 51). - С. 48.

# 383. Сахаров, Андрей.

А у нас каждый день - рыбный! : [Солзенский лососевый завод выпустил в этом году 170 тысяч рыб] / Андрей Сахаров ; фото Сергея Иванова // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 7 окт. (№ 36). - С. 10. - (Профессия). - (Место событий)

- **384. Светлой памяти Вепрева** Вениамина Кузьмича : [бывшего генерального директора ОАО "Агросервис Вилегодское" (ныне ОСП ЛЗУ Вилегодский), на 64-м году ушедшего из жизни] // Знамя труда. 2013. 23 нояб. (№ 87). С. 7. (Будем помнить)
- **385.** Скажи мне, кто твой друг... : [30 ноября Всемирный день домашних животных : котлашане рассказывают о своих питомцах] / подгот. Светлана Волкова // Двинская правда. 2013. 26 нояб. (№ 174). С. 3. (Тузик и К°)

#### 386. Тараканова, Любовь.

Азарт побед не чужд и лошадям: в 2013 году исполнилось 20 лет работы по сохранению и совершенствованию мезенской породы лошадей. А с начала проведения выставок лошадей в Мезени прошло 80 лет: [о конном мероприятии "Мезенка"] / Любовь Тараканова // Север. - 2013. - 25 нояб.: спецвып. - С. 1-4.

#### 387. Татьяничева, Татьяна.

За "авгиевы конюшни" взялось Коношское лесничество : [участники всероссийской акции "Живи, лес!" чистили лес от мусора] / Татьяна Татьяничева ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 27 сент. (№ 77). - С. 3. - (Панорама). - (Акция)

#### 388. Усов, Виктор.

Содержать ферму стало накладно : [о закрытии Лукинской фермы ООО "Каргополье"] / Виктор Усов // Каргополье. - 2013. - 20 нояб. (№ 91). - С. 6. - (Ситуация)

#### 389. Фокина, Софья.

Хранители "зеленого золота" : [о сотрудниках Коношского лесничества - Игоре Козенкове, Владимире Белове и Алексее Гореликове] / Софья Фокина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 13 сент. (№ 72/73). - С. 1. - (15 сент. - День работников леса)

#### 390. Хлестачева, Елена.

Норвежскую семгу заменит архангельская форель? : [с 1 января вводится ограничение поставок норвежской рыбы и рыбопродуктов] / Елена Хлестачева ; фото Елены Абрамовой // Правда Севера. - 2013. - 20 дек. (№ 192). - С. 1. - (Насущ. вопрос)

#### 391. Хлестачева, Елена.

Что ждет Архангельскую госконюшню? : за судьбу последнего коневодческого хозяйства [в Вельске] переживает вся область / Елена Хлестачева ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 28 дек. (№ 197). - С. 2.

# 392. Хрущева С. В.

Международный семинар в СевНИИЛХ: в Северном научно-исследовательском институте лесного хозяйства с 20 по 22 августа прошел международный семинар "Проблемы использования лесов с избыточным увлажнением и пути повышения их продуктивности", посвященный 130-летию со дня рождения академика Александра Давыдовича Дубаха / С. В. Хрущева, А. М. Тараканов // Лесной регион. - 2013. - 2 сент. (№ 13). - С. 6. - (Продуктивность лесов)

# 393. Чесноков, Игорь.

Рыба - дело водяное: треску "ловили на живца": ходили за косяками мойвы: [по материалам беседы со старшим помощником капитана "Новоазовска" Алексеем Борисовичем Селиверстовым об итогах рейса и работе команды] / Игорь Чесноков; фото Елены Угловой // Рыбак Севера. - 2013. - 29 нояб. (№ 36). - С. 2. - (После рейса)

#### 394. Чирцов, Алексей.

С любовью к животным : [в Онеге открылся ветеринарный кабинет "Хатико", которым руководит ветеринар в третьем поколении Наталья Тушина] / Алексей Чирцов ; фото авт. // Онега. - 2013. - 14 дек. (№ 137). - С. 5. - (Занятость)

#### 395. Шаповалов, Алексей.

Топорное производство : основам лесной госполитики РФ не хватает конкретики / Алексей Шаповалов // Лесной регион. - 2013. - 19 авг. (№ 12). - С. 6. - (Ситуация в ЛПК)

#### 396. Шелехова Г.

Здесь у всего домашний вкус : [о работе ООО "Агрокомплекс Кена"] / Г. Шелехова ; фото авт. // Плесецкие новости. - 2013. - 12 окт. (№ 115). - С. 2. - (Наши аплодисменты!)

#### 397. Шилова, Надежда.

Неделя леса-2013 : [о мероприятиях, посвященных Дню работников леса] / Надежда Шилова // Лесной регион. - 2013. - 7 окт. (№ 15). - С. 4. - (Проф. праздник)

#### 398. Шилова. Надежда.

Один день в Белозерском лесничестве : [берегут красоты Белозерского участкового лесничества, что административно входит в муниципальное образование "Северодвинск", отец и сын Бунтины - Михаил Савельевич и Дмитрий Михайлович] / Надежда Шилова ; фото авт. // Лесной регион. - 2013. - 19 авг. (№ 12). - С. 11. - (Лес. хоз-во)

#### **399. Шилова, Надежда** (пресс-секретарь МПР и ЛПК Арханг. обл.).

С большим уважением к лесу: [в Устьянском районе создан Лесной селекционно-семеноводческий центр (ЛССЦ), в котором представлен весь цикл подготовки посадочного материала: от сушки до закаливания сеянцев] / Надежда Шилова // Лесной регион. - 2013. - 5 нояб. (№ 17). - С. 1, 3. - (Новый центр)

#### 400. Шилова, Надежда.

Ясли для елки : [в Устьянском районе открыт Лесной селекционно-семеноводческий центр] / Надежда Шилова ; фото Татьяны Сухановской // Правда Севера. - 2013. - 23 окт. (№ 159). - С. 5. - (Зеленое золото)

# 401. Шиловская, Людмила.

Настоящий трудяга : [жизнь супругов Николая и Ольги Гостевых из Черевково Красноборского района неразрывно связана с сельским хозяйством] / Людмила Шиловская // Знамя. - 2013. - 11 окт. (№ 80). - С. 1. - (АПК)

# 402. Шишалова, Мария.

"И для дела, и для души" : так говорит о лошадях [хозяин животноводческого комплекса] Михаил Тыркасов из д. Шотова / Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 18 сент. (№ 37). - С. 5. - (Земляки)

# 403. Щепин Б.

Березовая отрада, или Как пробудить интерес к озеленению : [о своем опыте озеленения территории вокруг ветлечебницы в Верхней Тойме в 60-х годах прошлого века] / Б. Щепин ; фото авт. // Заря. - 2013. - 8 окт. (№ 116). - С. 3.

# 404. Юрьева, Елена.

Посоревновались - и за работу: [в Каргополе состоялись соревнования профессионального мастерства, в которых приняли участие 29 команд лесничеств и арендаторов лесных участков, а также команда Единого лесопожарного центра] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 20 сент. (№ 74). - С. 1. - (Профессия)

# ЗДРАВООХРАНЕНИЕ. МЕДИЦИНА

**405. Академик Н. М.** Амосов : (штрихи к портрету) [выдающегося хирурга, одного из пионеров и основоположников отечественной грудной и сердечно-сосудистой хирургии Николая Михайловича Амосова] / А. Ф. Каранин [и др.] // Медик Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 8). - С. 4-5. - (Тема номера)

# 406. Ананьин, Юрий.

Ветераны задают вопросы... : [об организации медицинского обслуживания старшего поколения корабелов Севмаша] / Юрий Ананьин ; фото Г. Туториной // Корабел. - 2013. - 11 дек. (№ 46). - С. 5. - (ЦМСЧ-58)

## 407. Ананьин, Юрий.

Сердцем остаюсь с севером : Павлу Моногарову, и. о. директора "Орбиты" [кавказского пансионата Севмаша], исполнилось 50 лет / Юрий Ананьин ; фото В. Уткина // Корабел. - 2013. - 18 дек. (№ 47). - С. 5. - (Человек и его дело)

## 408. Анисимов, Владимир.

Экология человека : в Архангельске [на международной конференции] обсудили создание среды без табачного дыма / Владимир Анисимов // Архангельск. - 2013. - 24 окт. (№ 42). - С. 12. - (Здоровье)

# 409. Беляева, Наталья.

Если выявить, то на ранней стадии : [в Архангельске и Северодвинске проходит месячник по профилактике рака груди у женщин] / Наталья Беляева ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 15 окт. (№ 154). - С. 2.

#### 410. Божедомова, Елена.

Двойной юбилей: [о заведующем хирургическим отделением Коряжемской городской больницы Михаиле Михайловиче Половко, отмечающем свое 70-летие и 45 лет трудовой деятельности] / Елена Божедомова; фото Керима Аргинского // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 27 нояб. (№ 95). - С. 2. - (Поздравляем!)

# 411. Бондаренко, Ольга.

Таких процедур на Соловках нет : в "Родник" [оздоровительно-реабилитационный центр в Архангельске] прибыли ветераны с архипелага / Ольга Бондаренко ; фото авт. // У Белого моря. - 2013. - 21 нояб. (№ 46). - С. 4. - (Район. масштаб). - (забота)

#### 412. Васильева. Елена.

"Роза" ноября : акцию ["Белая роза" в архангельской поликлинике № 1] по раннему выявлению рака груди решено продлить / Елена Васильева // Правда Севера. - 2013. - 1 нояб. (№ 164). - С. 3.

#### 413. Витязева, Елена (начальник МСЧ-2, зав. поликлиникой).

Внимания много не бывает... : в состав ЦМСЧ-58 входит и медсанчасть № 2. Сегодня она отмечает "золотой" юбилей / Елена Витязева // Корабел. - 2013. - 30 окт. (№ 40). - С. 5. - (Ваше здоровье)

## 414. Ворошилов, Юрий Александрович.

Попа на "замке"? : подобрать "ключик" бывает совсем просто... : [беседа с доцентом кафедры клинической онкологии СГМУ, врачом-проктологом Архангельского областного клинического онкологического диспансера Юрием Александровичем Ворошиловым] / беседовала Елена Малышева // Маяк. - 2013. - 27 сент. (№ 75). - С. 4. - (Будь здоров!). - (О важном)

**415.** Глянцев С. П. (д-р мед. наук, проф., зав. отд. истории сердеч.-сосуд. хирургии НЦ ССХ им. А. Н. Бакулева РАМН).

"Сердце мое отдано хирургии": (к 100-летию со дня рождения Н. М. Амосова) [выдающегося хирурга, Героя Социалистического Труда, лауреата Ленинской и Государственных премий, народного депутата Верховного Совета СССР, академика, одного из пионеров и основоположников отечественной грудной и сердечно-сосудистой хирургии] / С. П. Глянцев, А. В. Андреева // Медик Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 8). - С. 2-3. - (Тема номера)

# 416. Голубцов, Виктор (начальник ЦМСЧ № 58).

...Медики отвечают : [продолжение разговора о проблемах заводского здравоохранения, начатого в статье "Ветераны задают вопросы..."] / Виктор Голубцов, Юрий Ларченко // Корабел. - 2013. - 11 дек. (№ 46). - С. 5. - (Обрат. связь). - (ЦМСЧ-58)

#### 417. Горобчук, Валентина Антоновна.

Верните в Вандыш ФАП! : [о неправомерном закрытии ФАПа в поселке Вандыш Ленского района] / Валентина Антоновна Горобчук // Маяк. - 2013. - 15 нояб. (№ 88). - С. 3. - (Наболело)

#### 418. Данилова, Анна.

Кто у доктора главный помощник : медсестра ЦМСЧ-58 [Ольга Говорова] заняла третье место в конкурсе профессионального мастерства ФМБА России / Анна Данилова, Владимир Тикус // Северный рабочий. - 2013. - 28 нояб. (№ 178). - С. 2. - (В центре внимания)

# 419. Даценко, Яна.

Анонимные обжоры. Кто они? : модные на Западе группы поддержки зависимых существуют и в Архангельске / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 21. - (Здоровье)

#### 420. Даценко, Яна.

Лечение души : День психического здоровья [в Архангельской клинической психиатрической больнице] - не праздник, а повод задуматься / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 22-23. - (Здоровье)

#### 421. Даценко, Яна.

Любовь и врачи творят чудеса : акция "Неделя за жизнь" началась с воскресного молебна по недоношенным детям в Успенском соборе / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 21 нояб. (№ 46). - С. 7. - (Здоровье)

#### 422. Емельянова, Дарья.

Карета продана! : [в Архангельске появится частная "скорая помощь", коммерческий проект запускает депутат Михаил Авалиани] / Дарья Емельянова ; фото Алексея Липницкого // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 7 окт. (№ 36). - С. 1, 3. - (Подробности). - (Проект)

#### 423. Журавлева, Анна.

"ГАЗель" с медицинским оборудованием - "скорой помощи" : [Виноградовская ЦРБ получила в этом году второй автомобиль "скорой помощи"] / Анна Журавлева // Двиноважье. - 2013. - 29 окт. (№ 84). - С. 2. - (Здравоохранение)

# 424. Заболотникова, Татьяна Анатольевна.

Ну, вирус, погоди! : вакцинация - благое дело. Так считает Татьяна Заболотникова, врач-инфекционист Новодвинской городской больницы : [беседа] / беседовал Сергей Иванов ; фото Сергея Иванова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 9 окт. (№ 40). - С. 3. - (День за днем)

# 425. Звонарев, Иван.

Испортили аппетит...: [по оценкам Роспотребнадзора, в Архангельской области ежегодно до 6 % проб пищевых продуктов не отвечают нормативам] / Иван Звонарев; фото

Алексея Липницкого // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 9 дек. (№ 45). - С. 8. - (Торговля). - (Ревизия)

#### 426. Зиновьева, Татьяна.

Врач с Олимпийским факелом в руках : "Правда Севера" продолжает рассказывать о людях, которым выпала честь участвовать в эстафете Олимпийского огня в Архангельске и Северодвинске : история № 7 : [о хирурге детской областной больницы Николае Перфильеве] / Татьяна Зиновьева ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 19 окт. (№ 157). - С. 7.

#### 427. Зиновьева, Татьяна.

Двадцать лет спустя : в Архангельске открылся новый корпус областной клинической больницы / Татьяна Зиновьева ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 8 нояб. (№ 168). - С. 3. - (Дождались)

# 428. Иванова, Екатерина.

Врачи не едут на село из-за отсутствия нормальных социально-бытовых условий : [в Каменке с рабочим визитом побывали сотрудники областного министерства здравоохранения] / Екатерина Иванова // Север. - 2013. - 8 нояб. (№ 44). - С. 5.

**429. Из первых уст,** или Вся правда о медицинской проблеме : [в Мезенской ЦРБ : по материалам совещания в районной администрации] / подгот. Татьяна Никонорова // Север. - 2013. - 15 нояб. (№ 45). - С. 9, 10, 15. - (Здравоохранение)

# 430. Каверин, Алексей Михайлович.

Должен помочь "эффективный контракт" : [беседа с заместителем министра здравоохранения Архангельской области Алексеем Кавериным о положении и перспективах Яренской ЦРБ] / беседовала Анастасия Горбаченко // Маяк. - 2013. - 13 сент. (№ 71). - С. 4. - (Актуал. интервью)

#### 431. Каликина, Нина.

Есть и позитивные перемены, и проблемы : [о рабочем визите в Коношский район министра здравоохранения Архангельской области Ларисы Меньшиковой] / Нина Каликина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 13 сент. (№ 72/73). - С. 2. - (Здравоохранение)

# 432. Каргополова, Екатерина.

Северная хирургическая школа: (итоговая научная сессия к 100-летию со дня рождения Н. М. Амосова) [состоялась 14 ноября в Северном медицинском университете в рамках XLII Ломоносовских чтений] / Екатерина Каргополова // Медик Севера. - 2013. - 6 дек. (№ 9). - С. 2-3. - (В центре внимания)

# 433. Ковалева, Рита.

Город "атакуют" серые бестии : [о крысах во дворах Мезени] / Рита Ковалева // Север. - 2013. - 13 сент. (№ 36). - С. 8. - (Мы видим проблему)

## 434. Ковалева, Рита.

Надеялись на понимание : [о проблемах в Мезенской ЦРБ и встрече мезенцев с комиссией министерства областного здравоохранения] / Рита Ковалева ; фото Т. Никоноровой // Север. - 2013. - 18 окт. (№ 41). - С. 3.

# 435. Кононов, Николай.

Как лечат в нашей ЦРБ? : [в Вельске состоялось выездное заседание коллегии министерства здравоохранения Архангельской области] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 4 окт. (№ 77). - С. 4-5. - (Здравоохранение)

# 436. Кононов, Николай.

Кто "напрягает" больницу? : [о состоянии дел в Вельской ЦРБ] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 18 окт. (№ 81). - С. 3.

# 437. Кузин, Сергей Геннадьевич.

Классика счастья для судмедэксперта: начальник областного бюро судмедэкспертизы Сергей Кузин - о причинах смерти и доказательствах, об экспертизе живых и независимости, о "химии" и розах: [беседа] / записала Мария Ледяева; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 27 нояб. (№ 179). - С. 22-23. - (Профессия)

## 438. Кузнецова, Людмила.

Руководит центром: [о руководителе центра диагностики и лечения сердечно-сосудистых заболеваний в Архангельске, враче областной больницы Александре Николаевиче Иваненко, который родом из Верхней Тоймы] / Людмила Кузнецова; фото П. Кононова // Заря. - 2013. - 26 окт. (№ 124). - С. 2. - (Знай наших!)

# 439. Кулаков А. А.

Стоматология сегодня: состояние, проблемы, задачи: представляем вашему вниманию статью выпускника стоматологического факультета нашего вуза, директора ФГБУ "Центральный научно-исследовательский институт стоматологии и челюстно-лицевой хирургии" (г. Москва), члена-корр. РАМН, профессора А. А. Кулакова // Медик Севера. - 2013. - 30 сент. (№ 7). - С. 2-3. - (В центре внимания)

# 440. Курзенева, Екатерина.

Высокий сахар не болит : [по материалам беседы с инструктором школы диабета при первой городской поликлинике Северодвинска Надеждой Владимировной Сергеевой] / Екатерина Курзенева ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 14 нояб. (№ 170). - С. 1. - (Сегодня - Всемир. день борьбы с диабетом)

# 441. Леонтьева, Ольга Юрьевна.

Чистая вода течет из кранов в Италии, нашу пить сырой нельзя! : об этом предупреждает кандидат медицинских наук, доцент кафедры инфекционных болезней СГМУ, врач высшей квалификационной категории Ольга Леонтьева : [беседа] / беседовала Ольга Бондаренко ; фото Ольги Бондаренко // У Белого моря. - 2013. - 19 сент. (№ 37). - С. 6. - (Здоровье)

# 442. Летовальцев, Измаил (зам. начальника отд. машиностроения НТУ).

Лесные озера "Беломорья" : [впечатления от поездки на санаторно-курортное лечение в "Беломорье"] / Измаил Летовальцев // Корабел. - 2013. - 13 нояб. (№ 42). - С. 5. - (Здравницы)

#### 443. Лихачев, Сергей.

Две недели в коммунизме : [в начале 1990-х автор прошел курс лечения во Всесоюзном диагностическом центре в Москве] / Сергей Лихачев // Север. - 2013. - 18 окт. (№ 41). - С. 8-9. - (Из житейских историй)

#### 444. Логинов, Егор.

Осторожно: СПИД не спит : [по материалам беседы с врачом-дерматовенерологом и инфекционистом Анной Николаевной Гернет о ситуации в Каргопольском районе и работе с ВИЧ-инфицированными] / Егор Логинов // Каргополье. - 2013. - 30 нояб. (№ 94). - С. 4. - (Завтра - Всемир. день борьбы со СПИДом)

# 445. Логинова, Марья.

Как воздух : [при областной больнице управления федеральной службы исполнения наказаний России открылся новый корпус инфекционного отделения] / Марья Логинова ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 16 окт. (№ 155). - С. 7. - (За забором)

# 446. Логинова, Марья.

По ту сторону иглы: количество наркоманов в России превысило 8, 5 миллионов человек, что составляет около шести процентов населения. Тех, кто смог избавиться от своей зависимости - в разы меньше: [по материалам беседы с архангелогородцем, участником сообщества "Анонимные наркоманы"] / Марья Логинова // Правда Севера. - 2013. - 18 дек. (№ 191). - С. 20-21. - (Откровенно)

# 447. Меньшикова, Лариса Ивановна.

Доктора вызывали? : о дефиците врачебных кадров и том, как в региональном правительстве решают эту проблему, мы беседуем с министром здравоохранения Архангельской области Ларисой Меньшиковой / записала Татьяна Силинская // Архангельск. - 2013. - 5 дек. (№ 48). - С. 22. - (Занятость)

# 448. Мерющенко, Любовь.

К ней идут за здоровьем : [о фельдшере из деревни Клещево Ольге Леонидовне Соколовой, медицинский стаж которой 23 года] / Любовь Мерющенко ; фото авт. // Онега. - 2013. - 10 дек. (№ 135). - С. 2. - (Глубинка)

- **449. Милосердие состояние** души : [совет ветеранов СГМУ поздравляет с юбилеем Анастасию Григорьевну Сердечную она более 60 лет своей жизни отдала здравоохранению, а последние 20 лет посвятила работе в ветеранской организации вуза] // Медик Севера. 2013. 6 дек. (№ 9). С. 11. (Юбилей)
- **450. Минин Е. А.** (доц. каф.челюстно-лицевой хирургии и хирург. стоматологии). История становления хирургической стоматологической помощи в Архангельской области / Е. А. Минин, А. У. Минкин // Медик Севера. 2013. 30 сент. (№ 7). С. 8-9. (Тема номера)

# 451. Минкин, Александр Узбекович.

"Опасный" поцелуй : может ли поцелуй способствовать развитию ракового заболевания : [беседа с заведующим кафедрой челюстно-лицевой хирургии и хирургической стоматологии СГМУ, президентом Фонда содействия по борьбе с онкологическими заболеваниями "СтопКанцер 29" профессором Александром Узбековичем Минкиным] / беседовала Екатерина Неманова ; фото Екатерины Немановой // Медик Севера. - 2013. - 6 дек. (№ 9). - С. 6-7. - (Актуально)

# 452. Миролюбова О. А. (зав. каф. фак. терапии, проф.).

Опыт лечения острого коронарного синдрома в Архангельске: взгляд кардиолога / О. А. Миролюбова // Медик Севера. - 2013. - 6 дек. (№ 9). - С. 4-5. - (В центре внимания)

## 453. Моногаров, Павел Альбинович.

Олимпийская "Орбита" : [беседа с и. о. директора пансионата Севмаша "Орбита-1" Павлом Моногаровым об особенностях нынешнего курортного сезона и ближайших перспективах этой кавказской здравницы] / беседовал Юрий Ананьин ; фото из арх. ред. // Корабел. - 2013. - 13 нояб. (№ 42). - С. 5. - (Здравницы). - (Интервью по поводу)

**454.** Нашему учителю и наставнику посвящается : [коллектив кафедры инфекционных болезней СГМУ рассказывает о Вере Николаевне Королевой, которая была врачом инфекционной больницы Архангельска, затем доцентом кафедры детских инфекций АГМА, инициатором создания и первым председателем Общества детских инфекционистов Архангельска] // Медик Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 8). - С. 9. - (История)

#### 455. Нехлебаева, Галина.

Свершилось! : вчера строители сдали хирургический корпус Архангельской областной клинической больницы / Галина Нехлебаева // Архангельск. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 1, 2. - (События)

#### 456. Никитина, Елена.

От перестановки слагаемых...: как реорганизация станции скорой медицинской помощи [в Северодвинске] отразится на горожанах / Елена Никитина; фото Валерия Баиловского // Северный рабочий. - 2013. - 15 окт. (№ 153). - С. 2. - (В центре внимания)

#### 457. Овечкина, Нина.

Ее главная забота - оздоровление детей : [о враче Детского дома Татьяне Леонидовне Горностай, которая работает в ГБУЗ "Ильинская ЦРБ" врачом-инфекционистом] / Нина Овечкина ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 28 сент. (№ 72). - С. 2. - (Профессия)

#### 458. Овчинникова, Ольга.

Отделим мух от котлет : пищеблок горбольницы № 2 [Северодвинска] закрыт. Еду возят из Архангельска / Ольга Овчинникова ; коммент. Алексея Каверина ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 23 окт. (№ 158). - С. 1, 2.

## 459. Овчинникова, Ольга.

Сердце на ладони : высокие медицинские технологии в МСЧ-58 [в Северодвинске] / Ольга Овчинникова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 5 дек. (№ 182). - С. 1.

# 460. Палаева, Людмила.

Здесь ждут вас внимание и забота : [о поездке в санаторный комплекс "Беломорье"] / Людмила Палаева ; фото авт. // Онега. - 2013. - 10 окт. (№ 113). - С. 5. - (Поездки)

## 461. Першина, Ольга.

Три года по распределению : для педиатра Александра Кокарева [из Пинеги] это время растянулось уже на третий десяток лет / Ольга Першина // Пинежье. - 2013. - 18 сент. (№ 37). - С. 5. - (Земляки)

# **462.** Попов, **А**нтон.

Миллионы на здоровье : после ремонта открылось детское отделение [Новодвинской] городской больницы. Этого события и врачи, и пациенты ждали давно / Антон Попов ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 2 окт. (№ 39). - С. 3. - (События и люди)

# 463. Поршнев, Владимир.

Больнице в помощь: [о торжественном вечере, посвященном 65-летию северодвинской городской детской больницы, и открытии в ее стенах небольшого музея] / Владимир Поршнев; фото авт. // Корабел. - 2013. - 30 окт. (№ 40). - С. 5. - (Ваше здоровье). - (Благое дело)

# 464. Привалова, Ирина.

До помощи - рукой подать : близостью к пациентам по праву гордится наша именинница, ягринская поликлиника [в Северодвинске] / Ирина Привалова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 14 нояб. (№ 170). - С. 2. - (В центре внимания)

# 465. Приймак, Валерий Дмитриевич.

В детском саду выявлен сальмонеллез: [о ситуации в вычегодском детском саду "Золотой ключик" и положении дел в Котласе: беседа с начальником территориального отдела Роспотребнадзора Валерием Приймаком] / записала Галина Береговских; фото Галины Береговских // Двинская правда. - 2013. - 23 окт. (№ 157). - С. 1. - (Бди!)

**466. Проблемы больничного городка** : [о ситуации в Мезенской ЦРБ] / подгот. Мария Двоеглазова // Север. - 2013. - 13 сент. (№ 36). - С. 5. - (Доступ. медицина)

#### 467. Протопопова Е.

Борьба со злом : [о состоявшейся в Архангельске международной конференции "Перспективы развития регионального партнерства для создания среды без табачного дыма"] / Е. Протопопова ; фото авт. // Звезда. - 2013. - 7 нояб. (№ 45). - С. 4. - (Актуально)

# 468. Протопопова Е.

В поликлинику через интернет : [на примере Лешуконской поликлиники] / Е. Протопопова // Звезда. - 2013. - 12 дек. (№ 50). - С. 3. - (Здоровье)

#### 469. Рехачев В. П. (доц. каф. фак. хирургии ФПК и ППС).

Развитие сердечно-сосудистой хирургии в Архангельске / В. П. Рехачев // Медик Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 8). - С. 6-7. - (В центре внимания)

#### 470. Романова, Мария.

Подарки для "торопыжек" : в детской больнице [Северодвинска] впервые отметили Международный день недоношенных детей / Мария Романова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 21 нояб. (№ 174). - С. 8. - (Наше все)

## 471. Романова, Мария.

Сократить не койки, а дни : пациенты зря переживают о судьбе офтальмологии горбольницы № 2 [Северодвинска] / Мария Романова ; фото авт. // Северный рабочий. - 2013. - 8 окт. (№ 149). - С. 2. - (В центре внимания)

# 472. Романова, Мария.

Стетоскоп с историей : к 65-летию в детской больнице [Северодвинска] открыли музей / Мария Романова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 19 окт. (№ 156). - С. 1.

# 473. Роскова, Ирина.

Лечение и отдых - на современном уровне : [о положении дел в санатории-профилактории "Поморье" Онежского ЛДК, проблемах, успехах и планах на будущее рассказывает главный врач Ирина Роскова] / записал Алексей Чирцов ; фото Ивана Веселова // Онега. - 2013. - 7 дек. (№ 134). - С. 5. - (Из первых уст)

# 474. Селезенева, Лариса.

Каждое третье преступление совершают подростки: [состоялось очередное заседание координационного совета по противодействию распространению наркотиков при администрации города Коряжма] / Лариса Селезенева; фото Керима Аргинского // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 2 окт. (№ 79). - С. 2. - (Совещание)

#### 475. Сибилева, Елена Николаевна.

В детской эндокринологии работают профессионалы: [беседа с доктором медицинских наук, профессором, главным внештатным детским эндокринологом Министерства здравоохранения Архангельской области, заведующей кафедрой педиатрии № 2 СГМУ, заслуженным врачом России Еленой Николаевной Сибилевой об итогах прошедшей на базе СГМУ IX Всероссийской научно-практической конференции "Порядок и стандарты оказания помощи детям с эндокринной патологией"] / беседовала Екатерина Каргополова; фото Екатерины Каргополовой // Медик Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 8). - С. 8-9. - (Конференц-зал)

#### 476. Скворцова, Евгения.

Сердце болит? : [в Архангельске под эгидой "Архангельской ассоциации сердца" открылся центр диагностики и лечения сердечно-сосудистых заболеваний] / Евгения Скворцова ; фото Павла Кононова и Петра Симакова // Правда Севера. - 2013. - 16 окт. (№ 155). - С. 1, 5. - (Про здоровье)

# 477. Скрылева С. В. (врач-инфекционист).

После Гитлера самое худшее - СПИД : [о ВИЧ-инфекции в России, регионе и районе] / С. В. Скрылева // Вельские вести. - 2013. - 3 дек. (№ 93). - С. 5. - (1 дек. - Всемир. день борьбы со СПИДом)

#### 478. Смирнова, Светлана.

Соловецкие ветераны приехали в "Родник" за здоровьем : [акция в реабилитационном центре Архангельска для соловчан проводится второй год] / Светлана Смирнова // Правда Севера. - 2013. - 16 нояб. (№ 173). - С. 7. - (Поддержка)

# 479. Соболева, Светлана.

Медики без политика : [состоялся пикет работников Шенкурской ЦРБ в поддержку уволенного главврача Александра Тюряпина - председателя первичной организации партии "Единая Россия" в больнице] / Светлана Соболева // Важский край. - 2013. - 13 сент. (№ 37). - С. 4. - (Как это было)

# 480. Тарасова, Людмила.

"Мы возмущены жалобой" : более 80 подписей собрали жители поселка Белогорский в защиту фельдшера Галины Сысоевой / Людмила Тарасова ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 24 окт. (№ 42). - С. 5. - (Ситуация)

#### 481. Татьяничева, Татьяна.

За общество, свободное от табака: [о международной конференции "Перспективы развития регионального партнерства для создания среды без табачного дыма", состоявшейся в Архангельске] / Татьяна Татьяничева; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 29 окт. (№ 86). - С. 3. - (Новый закон в действии)

#### 482. Тельтевская, Людмила.

Из Озерска - с "бронзой" : [старшая медсестра отделения сердечно-сосудистой хирургии ЦМСЧ № 58 Ольга Владимировна Говорова принимала участие в конкурсе профмастерства медсестер ФМБА России, проходившем в Челябинской области] / Людмила Тельтевская // Корабел. - 2013. - 4 дек. (№ 45). - С. 6. - (Конкурсы профмастерства)

# 483. Третяченко, Марина.

Почему нашим женщинам не ходят "письма счастья"? : [в областном правительстве открылась трехдневная образовательная программа по профилактике рака груди] / Марина Третяченко ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 4 дек. (№ 183). - С. 2, 28. - (Здоровье)

# 484. Третяченко, Марина.

Скорая помощь - теперь OOO...: как медицинская помощь превращается в услуги [в Архангельске] / Марина Третяченко; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 13 нояб. (№ 171). - С. 1, 4, 7.

## 485. Третяченко, Марина.

Хирургия по-новому: концепцию развития хирургической помощи в области до 2020 года обсудили на вчерашней коллегии регионального минздрава / Марина Третяченко; фото Виталия Крехалева // Правда Севера. - 2013. - 14 дек. (№ 189). - С. 1, 7.

# 486. Худякова, Анастасия.

"Мужской сезон" в "Меридиане" : [о работе медперсонала оздоровительного комплекса "Меридиан" СМП] / Анастасия Худякова ; фото авт. // Моряк Севера. - 2013. - 4 дек. (№ 43). - С. 1.

# 487. Чеплагина, Любовь.

Два дня в "жемчужине" Севера : или командировка в [санаторий] "Беломорье" / Любовь Чеплагина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 24 сент. (№ 76). - С. 2. - (Экскурсия)

# 488. Чернокова, Алла.

Где испить чистой водицы? : [о качестве воды в поселке Пинега] / Алла Чернокова // Пинежье. - 2013. - 4 дек. (№ 48). - С. 6. - (Крик души)

# 489. Шерстобитова, Анна.

Социальная кома повышает уровень самоубийств: [в администрации Виноградовского района прошел второй научно-практический семинар "Вопросы суицидов в общей врачебной практике" при поддержке российско-норвежского проекта "Профилактика суицидов в Архангельской области"] / Анна Шерстобитова; фото Ангелины Гнездовой // Двиноважье. - 2013. - 9 нояб. (№ 87). - С. 2. - (Рос.-норвеж. проект)

# 490. Юрьева, Елена.

За работу! : [два новых стоматолога появились в Красноборской ЦРБ - Максим Рогатых и Анатолий Шилин] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 24 сент. (№ 75). - С. 1. - (Кадры)

491. Яковлев, Сергей (чл. Союза журналистов России).

Крест святого Луки : о сложной судьбе профессора медицины и священника [Валентина Феликсовича] Войно-Ясенецкого / Сергей Яковлев // У Белого моря. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 15. - (Колесо истории)

# СОЦИОЛОГИЯ. ДЕМОГРАФИЯ. СТАТИСТИКА

## 492. Азовский, Илья.

Плач... : [о чудовищных событиях, которые происходят в Сирии] / Илья Азовский // Правда Северо-Запада. - 2013. - 11 дек. (№ 51). - С. 1. - (Слово ред.)

#### 493. Ананьин, Юрий.

Особый счет фронтовика Кочнева : [заслуженному ветерану труда Севмаша Михаилу Платоновичу Кочневу исполнилось 90 лет] / Юрий Ананьин ; фото из арх. Михаила Кочнева // Корабел. - 2013. - 16 окт. (№ 38). - С. 5 ; Северный рабочий. - 2013. - 29 окт. (№ 161). - С. 6.

#### 494. Антипина, Юлия.

В Нефтеюганске - герой, в Котласе - рядовой гражданин : [памяти Владимира Аркадьевича Петухова - бывшего мэра Нефтеюганска, уроженца Лименды : по материалам беседы с Лией Кокошкиной, его сестрой] / Юлия Антипина // Двинская правда. - 2013. - 12 нояб. (№ 166). - С. 3. - (Земляки)

## 495. Байбородина, Екатерина.

Сколько прекрасного в нем самом...: [к 85-летию вилежанина Иннокентия Дмитриевича Суворова, ветерана труда из Быково] / Екатерина Байбородина; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 12 окт. (№ 76). - С. 3. - (Юбилеи)

# 496. Беднов, Анатолий.

Дедушка с бабушкой рядышком : супруги [Нина Александровна и Валентин Андреевич] Спиричевы не расстаются уже 60 лет / Анатолий Беднов // Архангельск. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 24. - (Юбилей)

#### 497. Богданова, Вероника.

Семья как чудо : [о многодетной семье Дмитрия и Елены Ракушиных из Каргополя] / Вероника Богданова // Каргополье. - 2013. - 23 нояб. (№ 92). - С. 3. - (Завтра - День матери)

#### 498. Богданова. Вероника.

Трудно без пандуса : [Алексей Николаевич Малыгин из Тихманьги Каргопольского района, финалист конкурса "Мой папа - самый лучший", в одиночку воспитывает сына Матвея - инвалида с детства] / Вероника Богданова ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 20 нояб. (№ 91). - С. 1. - (Ко Дню отца)

## 499. Бондаренко, Ольга.

Коренные заостровцы Эмилия, Рамиль и Теймур: семья Алвана Гидаятова и Махрук Меликовой 17 лет живет в приморском селе / Ольга Бондаренко // У Белого моря. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 1, 2. - (Стали северянами)

# 500. Бондаренко, Ольга.

Эта мама - просто класс! : в канун праздника мы побывали в Уйме в многодетной семье [Елены и Андрея] Мехренгиных / Ольга Бондаренко ; фото из арх. семьи Мехренгиных // У Белого моря. - 2013. - 21 нояб. (№ 46). - С. 1, 2. - (24 нояб. - День матери)

**501. Вести Жердского поселения** : [о праздниках и мероприятиях в мезенском поселении] / подгот. Галина Дорошенко // Север. - 2013. - 6 дек. (№ 48). - С. 7. - (Живет моя деревня)

# 502. Владимирова, Татьяна.

"Осень жизни" надо благодарно принимать : [Александр Николаевич и Нинель Александровна Гавринцевы из Коноши вместе уже 58 лет] / Татьяна Владимирова ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 1 окт. (№ 78). - С. 1.

#### 503. Волкова, Ида.

У нее ученики - только сильные : [Клавдии Александровне Чишкала, которая была учителем физкультуры, исполнилось 90 лет] / Ида Волкова // Онега. - 2013. - 12 нояб. (№ 124). - С. 5. - (Юбиляры)

**504.** Главный человек в моей жизни : о маме - простыми словами : [подборка материалов] // Архангельск. - 2013. - 21 нояб. (№ 46). - С. 10-11. - (День матери)

#### 505. Гмырин Н.

Средняя Пеза - самый наказанный народ : [о проблемах мезенского поселения] / Н. Гмырин // Север. - 2013. - 18 окт. (№ 41). - С. 7. - (Из почты "Севера")

# 506. Гневашева, Наталья.

Живем, как в "Аватаре" : "Наше будущее - в деревне", - считает Александр Северный : [по материалам беседы с полковником милиции в отставке Александром Северным, который предпочитает жить в лесу] / Наталья Гневашева // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 13-19 нояб. (№ 46). - С. 3. - (Гость ред.)

#### 507. Гомзякова, Зоя.

Ездит Андрюшка на своем "велике" куда хочет : [о семье Александра Леонидовича и Татьяны Павловны Чижковых из Павловска Вилегодского района, в которой подрастают три сына] / Зоя Гомзякова ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 7 дек. (№ 91). - С. 3. - (Декада инвалидов)

## 508. Гомзякова, Зоя.

Не мало - 90 лет прожито... : [о Софье Ивановне Лобановой из деревни Маркова Гора в Вилегодском районе] / Зоя Гомзякова ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 22 окт. (№ 79). - С. 3. - (Юбилеи)

#### 509. Гомзякова, Зоя.

Она в семье - седьмой ребенок... И родила семерых : [старожилу деревни Матвеевская Вилегодского района Ираиде Федоровне Таракановой (в девичестве Елезовой) исполнилось 85 лет] / Зоя Гомзякова ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 10 дек. (№ 92). - С. 3. - (Юбилей)

#### 510. Гомзякова, Зоя.

От дочкиного подарка была в восторге : [о Светлане Борисовне Ларионовой из Павловска Вилегодского района, рукодельнице, сильном, идущем по жизни с оптимизмом человеке] / Зоя Гомзякова ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 7 дек. (№ 91). - С. 3. - (Декада инвалидов)

#### 511. Гусельникова, Анна.

В память о краеведе : [об Александре Григорьевиче Патарушине, фронтовике, ветеране Северной железной дороги, журналисте, краеведе, почетном гражданине Няндомы] / Анна Гусельникова // Авангард. - 2013. - 7 дек. (№ 96). - С. 2. - (Новости недели)

#### 512. Гусельникова, Анна.

"Старайтесь доброе запомнить..." : 30 сентября свой 90-летний юбилей отметит ветеран войны и труда, наша постоянная читательница и внештатный корреспондент Анна Федоровна Пинаева [из Няндомы] / Анна Гусельникова // Авангард. - 2013. - 28 сент. (№ 76). - С. 3. - (Люди. О-во)

#### 513. Данилов, Михаил.

Воин, труженик, писатель : автору "Северного рабочего" [участнику Великой Отечественной войны, кавалеру знака "За заслуги перед Северодвинском"] Михаилу Кочневу - 90 лет / Михаил Данилов ; фото Александра Ширшикова // Северный рабочий. - 2013. - 24 окт. (№ 159). - С. 4. - (Общество)

# 514. Данилова, Анна.

Есть в возрасте любом хорошее: [о семье Сергея Николаевича и Надежды Михайловны Табаниных из Северодвинска - они вместе шестой десяток лет] / Анна Данилова; фото Валерия Баиловского // Северный рабочий. - 2013. - 1 окт. (№ 145). - С. 1, 2. - (Сегодня - Междунар. день пожилых людей)

#### 515. Даценко, Яна.

Мальчик с девочкой дружил...: наша газета помогла встретиться Вере и Владимиру: [после публикации в одном из августовских номеров газеты статьи "Девочка с Банковского переулка" встретились друзья детства Вера Федорова и Владимир Жданов] / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 1, 2.

#### 516. Даценко, Яна.

С песней по жизни : первого октября в России отметили День пожилых людей : [об активной жизненной позиции 80-летней Миланы Дмитриевны Лазаревой] / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 22. - (Семейные хроники)

# 517. Даценко, Яна.

Спортсменка, комсомолка и просто красавица: [к 90-летию Зинаиды Павловны Кузьминой, одной из первых выпускниц спортивного факультета АГПИ, которому 6 ноября исполняется 65 лет] / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 26. - (Семейные хроники)

**518. Демография и все,** что с ней связано : [о рождении детей, свадьбах и расставаниях в Няндомском районе в текущем году] // Авангард. - 2013. - 27 нояб. (№ 93). - С. 1, 2. - (Статистика)

## 519. Димова, Галина.

Все заслужено Вами по праву! : [о Екатерине Леонидовне Оскорбиной из Ирты - педагоге, активном общественном деятеле, участнице хора "Иртовчанка"] / Галина Димова // Маяк. - 2013. - 4 окт. (№ 77). - С. 2. - (Юбилей)

# 520. Димова, Галина.

Кладезь для краеведов : [о жизни Екатерины Петровны Ушаковой из Яренска, которой исполняется 99 лет] / Галина Димова // Маяк. - 2013. - 29 нояб. (№ 92). - С. 2. - (Старожилы)

# 521. Евстафеев, Геннадий (краевед).

Храбро воевали, трудились на совесть : трудную, но по-своему счастливую жизнь, прожили на этой земле супруги Федор Николаевич и Фаина Ивановна Шелгинских [из Моши Няндомского района] / Геннадий Евстафеев // Авангард. - 2013. - 28 сент. (№ 76). - С. 3. - (Ко Дню пожилых людей)

## 522. Журавлев, Леонид.

Мудрый наставник: 11 декабря исполнилось бы 88 лет известному в районе нашему земляку [бывшему секретарю Шенкурского райкома КПСС и председателю Шенкурского районного совета ветеранов] Николаю Филипповичу Лыскову / Леонид Журавлев // Важский край. - 2013. - 6 дек. (№ 49). - С. 3, 4. - (Земляки)

# 523. Журавлева, Анна.

Быть папой - огромное счастье, быть папой - забота и труд! : [о главе семейства Лобановых из Березника Виноградовского района - Вячеславе Анатольевиче, его второй половине и детях] / Анна Журавлева ; фото Ангелины Гнездовой // Двиноважье. - 2013. - 16 нояб. (№ 89). - С. 1, 4. - (17 нояб. - День отца)

#### 524. Журавлева, Анна.

Живут по принципу: Семья - это семь "Я"! : [об активной общественнице, многодетной маме Надежде Михайловне Гагариной из Заостровья Виноградовского района и ее семье] / Анна Журавлева ; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2013. - 24 сент. (№ 74). - С. 3. - (Совет да любовь)

# 525. Журавлева, Анна.

Магическая 5-ка соединила две судьбы : [о семье Ирины Сергеевны и Алексея Владимировича Терентьевых из Рочегды Виноградовского района] / Анна Журавлева ; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2013. - 5 нояб. (№ 86). - С. 4. - (Семейные ценности)

## 526. Журавлева, Анна.

Марина Валова: "Для меня всего дороже детский смех" : [о многодетной семье Марины и Дениса Валовых из поселка Березник Виноградовского района] / Анна Журавлева // Двиноважье. - 2013. - 23 нояб. (№ 91). - С. 1, 2. - (24 нояб. - День матери)

#### 527. Зайнуллина, Ирина.

Несмотря на невзгоды : 1 ноября 80 лет исполняется почетному гражданину Холмогорского района [бывшему председателю колхоза "Заря"] Александру Ивановичу Баневу / Ирина Зайнуллина ; фото Александра Угольникова // Холмогорская жизнь. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 2. - (Юбилей)

# 528. Зайцева, Ирина.

Доброе имя бабушки Марфы : [о судьбе Марфы Матвеевны Зайцевой из деревни Усть-Кожа Онежского района] / Ирина Зайцева, Наталья Сынчикова // Онега. - 2013. - 7 дек. (№ 134). - С. 13. - (Это было, было...)

# 529. Зиновьева, Татьяна.

Надо вспомнить время, когда жилось тяжело : супруги [Владимир Петрович и Евгения Афанасьевна] Игумновы из Матигор считают, что сейчас они живут хорошо / Татьяна Зиновьева ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 5 нояб. (№ 166). - С. 1. - (Мудрость)

#### 530. Змеева, Наталья.

Дороже всех наград : [о семье Валерия Алексеевича и Валентины Александровны Новожиловых из Ошевенска, удостоенных медали "За любовь и верность"] / Наталья Змеева // Каргополье. - 2013. - 27 нояб. (№ 93). - С. 5. - (Декада семьи)

# 531. Змеева, Наталья.

За плечами - опыта поклажа : [о 99-летней Анне Андреевне Плотниковой] / Наталья Змеева ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 28 сент. (№ 76). - С. 1. - (1 окт. - День пожилых людей)

#### 532. Ильина, Лариса.

Семья - это не праздник, а работа : [в Виноградовском территориальном отделе ЗАГС прошло мероприятие "День невест", в котором приняли участие будущие супруги, их родственники и гости] / Лариса Ильина ; фото Ангелины Гнездовой // Двиноважье. - 2013. - 15 окт. (№ 80). - С. 4. - (День невест)

#### 533. Ионайтис, Елена.

Добрые дела Марии : в городском конкурсе "Женщина года" победила [мама четверых детей] Мария Ненашева / Елена Ионайтис // Архангельск. - 2013. - 30 дек. (№ 51). - С. 7. - (Портрет)

#### 534. Каликина, Нина.

Какая она, мама? Добрая и любящая : [о многодетной маме Наталье Викторовне Никоновой из Коноши и ее семье] / Нина Каликина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 22 нояб. (№ 92). - С. 1, 2. - (24 нояб. - День матери)

#### 535. Кокорин, Юрий.

Он защищал Родину : [автор рассказывает о своем отце - фронтовике, инвалиде войны, ветеране труда из Кушкопалы Андрее Андреевиче Кокорине] / Юрий Кокорин // Пинежье. - 2013. - 16 окт. (№ 41). - С. 6. - (Земляки)

# 536. Колесникова, Людмила.

Деньги на свадьбу заработали на стройке : [о Нине Федоровне Новиковой из Новодвинска и ее комсомольской свадьбе, которую в советское время праздновали широко и весело] / Людмила Колесникова ; фото Сергея Иванова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 16 окт. (№ 41). - С. 4. - (Судьба). - (Комсомолу - 95)

#### 537. Колесникова, Людмила.

Золотая любовь : [Вениамин Всеволодович и Эмилия Семеновна Сверчковы из Новодвинска, обладатели медали "За любовь и верность", отмечают золотую свадьбу] / Людмила Колесникова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 16 окт. (№ 41). - С. 3. - (События и люди). - (Юбилей)

# 538. Кононов, Николай.

Под крылом государства : [о жизни инвалидов в России] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 8 нояб. (№ 86). - С. 20-21. - (Общество)

#### 539. Кононов, Павел.

Хочу остаться, но уеду : [аспирант-социолог Александр Назаренко из САФУ провел социологическое исследование, связанное с внутренней миграцией в Архангельской области] / Павел Кононов ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 12 нояб. (№ 170). - С. 1, 5. - (Что имеем)

# **540. Коптяев С.** (хранитель фондов Афанасьев. краевед. музея).

Годы проходят, а память остается : [о Гее Николаевне Коптяевой, которая пятнадцать лет проработала в Афанасьевском сельском совете Верхнетоемского района, а теперь она активная общественница] / С. Коптяев // Заря. - 2013. - 1 окт. (№ 113). - С. 3. - (Нам пишут)

#### 541. Кузнецова, Людмила.

Проблема, о которой говорят шепотом : [о распространении токсикомании и наркомании] / Людмила Кузнецова // Заря. - 2013. - 12 окт. (№ 118). - С. 3. - (Реалии жизни)

# 542. Кузнецова, Надежда.

"Не умничай, как ты будешь его воспитывать?" : [беседа с Надеждой Кузнецовой - у коношской сироты служба опеки забрала сына из-за не пригодных для проживания жилищных условий] / записала Наталья Парахневич ; фото Татьяны Орешкиной и Ирины Бобровой // Правда Севера. - 2013. - 4 дек. (№ 183). - С. 1, 3, 5.

**543. Левкина Г.** (пред. совета ветеранов войны и труда пос. Каменка).

Жизненная дорога длиною в 85 лет : [к юбилею мезенца Михаила Николаевича Еремина] / Г. Левкина // Север. - 2013. - 29 нояб. (№ 47). - С. 7. - (Из почты "Севера")

#### 544. Лихачев, Сергей.

"Земляк земляка видит издалека" : [о встречах с мезенцами за пределами Мезенского района] / Сергей Лихачев // Север. - 2013. - 13 дек. (№ 49). - С. 6. - (Человек среди людей)

#### 545. Лихачев, Сергей.

Сила материнского слова : [воспоминания мезенца] / Сергей Лихачев // Север. - 2013. - 22 нояб. (№ 46). - С. 8. - (24 нояб. - День матери в России)

#### 546. Лойченко, Светлана.

Когда не пропадает прошлогодний снег : [об уровне жизни в Финляндии] / Светлана Лойченко ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 13 нояб. (№ 171). - С. 8-9. - (Так бывает)

#### 547. Лыкова, Анастасия.

Вадьинский фундамент : [автор рассказывает о своей бабушке - Августе Петровне Иониной из деревни Аладьинская Коношского района, которой исполняется 80 лет] / Анастасия Лыкова // Коношский курьер. - 2013. - 24 сент. (№ 76). - С. 5. - (Юбиляры)

#### 548. Любушина, Елизавета.

Супруги Тункины особенно ценят семейные фотографии: [Майя Васильевна и Виталий Александрович Тункины из деревни Чамово Виноградовского района прожили бок о

бок 50 счастливых лет] / Елизавета Любушина ; фото Константина Дровнина // Двиноважье. - 2013. - 28 сент. (№ 75). - С. 4. - (К Дню пожилых людей)

#### 549. Максакова, Мария.

Жизнь проверила на прочность : [Екатерине Андреевне Бородиной из Онеги исполнилось 95 лет] / Мария Максакова // Онега. - 2013. - 19 нояб. (№ 127). - С. 1, 5. - (Стоп-факт). - (Юбиляры)

#### 550. Максимова, Надежда.

Ложится узор на ткань...: [о непростой жизни мамы и бабушки Натальи Витальевны Сорвановой из Северодвинска, которая успевает выкроить время для такого редкого рукодельного искусства, как гильоширование - выжигание по ткани] / Надежда Максимова; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 27 нояб. (№ 44). - С. 3. - (Дню матери посвящается)

#### 551. Мерющенко, Любовь.

Дом, в котором шумно : [о большой и дружной семье Анны Владимировны Лаврентьевой из Онеги] / Любовь Мерющенко ; фото авт. // Онега. - 2013. - 23 нояб. (№ 129). - С. 1, 4. - (Стоп-факт)

# 552. Мерющенко, Любовь.

Музыка ее души : [о Миронии Михайловне Звонковой, учительнице из Онеги, которой исполнилось 90 лет] / Любовь Мерющенко ; фото авт. // Онега. - 2013. - 3 дек. (№ 133). - С. 5. - (Юбиляры)

# 553. Миронова, Любовь.

Семья и жизнь Нины Филатовой : [Нине Васильевне Филатовой из Новодвинска исполняется 75 лет] / Любовь Миронова ; фото Людмилы Колесниковой // Новодвинский рабочий. - 2013. - 23 окт. (№ 42). - С. 10. - (Личность)

#### 554. Михеев С.

Матрос Нюра : [о судьбе 90-летней Анны Федоровны Носыревой из Лешуконского] / С. Михеев // Звезда. - 2013. - 31 окт. (№ 44). - С. 7. - (Связь поколений)

#### 555. Мосеева, Оксана.

Подарок на День святого Валентина : [об увлечениях дружной семьи Ирины и Романа Ереминых] / Оксана Мосеева // Архангельск. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 32. - (3а рулем)

#### 556. Мусникова. Мария.

Рецепт счастья : [о многодетной семье Веры и Романа Губинских из Няндомы] / Мария Мусникова // Авангард. - 2013. - 30 нояб. (№ 94). - С. 4. - (Семейные ценности)

**557. Наши мамы все** делают на отлично : [о родных сестрах, замечательных мамах, отличных специалистах своего дела - Людмиле Николаевне Варга и Елене Николаевне Гомзяковой из Вилегодского района - рассказывают их дети] // Знамя труда. - 2013. - 23 нояб. (№ 87). - С. 1. - (Фото дня)

#### 558. Нехлебаева, Галина.

Игорек наш - умница, а Фросенька - красавица : в счастливой семье Максимовых уже не шесть, а восемь детей : [о детях родных и приемных Елены и Александра Максимовых с Соловков] / Галина Нехлебаева // Архангельск. - 2013. - 19 дек. (№ 50). - С. 10-11 ; У Белого моря. - 2013. - 19 дек. (№ 50). - С. 1, 2.

#### 559. Ноговицын, Владимир.

Мамочкино счастье : [о большой семье Нины Аркадьевны Докшиной, которая 31 год проработала в коряжемском детском саду "Голубок"] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 23 нояб. (№ 94). - С. 1. - (Наши любимые)

#### 560. Овечкина, Нина.

Природа оберегает нас, чтобы было кому сидеть... с внуками : [о ветеранах из Вилегодского района : подборка материалов к Дню пожилого человека] / Нина Овечкина, Тамара Бебякина // Знамя труда. - 2013. - 1 окт. (№ 73). - С. 1, 3.

## 561. Овчинникова, Ольга.

Новый учебный год с новыми ценами : образование тоже дорожает : [по информации Архангельскстата, цены и тарифы на товары и услуги на потребительском рынке Архангельской области повысились] / Ольга Овчинникова // Северный рабочий. - 2013. - 17 окт. (№ 155). - С. 2. - (В центре внимания)

**562. Одноклассницы** : [совет ветеранов деревни Сульца рассказывает о судьбе 86-летних Марии Степановны Порохиной и Евдокии Гордеевны Морозовой] // Пинежье. - 2013. - 27 нояб. (№ 47). - С. 12. - (Ваши письма)

#### 563. Орлова, Елена Вячеславовна.

На службе радости и печали : [беседа с руководителем Каргопольского отдела ЗАГС Еленой Орловой накануне профессионального праздника] / беседовал Виктор Усов // Каргополье. - 2013. - 18 дек. (№ 99). - С. 3. - (Сегодня - День образования органов ЗАГС РФ)

# 564. Орловская Н.

85-летний юбилей! : [члены совета ветеранов поселка Каменка поздравляют со знаменательной датой Буторину Анну Ивановну] / Н. Орловская, В. Титова // Север. - 2013. - 22 нояб. (№ 46). - С. 5.

# 565. Павлов, Андрей (ветеран СМП).

Письма... : [ветеран морского флота рассказывает о письмах, которые много лет хранятся в семейном "историческом" чемодане] / Андрей Павлов // Моряк Севера. - 2013. - 4 дек. (№ 43). - С. 3. - (Это было, было...)

# 566. Парахневич, Наталья.

Можно чай с пряниками пить : многодетная семья Никоновых [из Северодвинска, о которых газета рассказала в статье "А есть вы будете по очереди" в № 75 за 1 июня] справила новоселье / Наталья Парахневич ; фото Виталия Крехалева // Правда Севера. - 2013. - 14 дек. (№ 189). - С. 4-5. - (Продолж. темы)

# 567. Парахневич, Наталья.

Один плюс один равно шесть : [о многодетной семье Марии и Вячеслава Ненашевых из Архангельска] / Наталья Парахневич ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 6 нояб. (№ 167). - С. 1, 5, 7. - (Идем в гости)

# 568. Парахневич, Наталья.

"Ура! Мы купили квартиру!" : [о семье северодвинцев Тихоновых, в которой семеро детей, газета впервые писала 17 апреля в статье "Ничего. Только счастье"] / Наталья Парахневич ; фото Виталия Крехалева // Правда Севера. - 2013. - 25 дек. (№ 195). - С. 23. - (Продолж. темы)

# 569. Першина, Ольга.

Их девиз - "Быть вместе!" : семья [Олины и Дмитрия] Петриняк из Сосновки живет по этому принципу уже 20 лет / Ольга Першина // Пинежье. - 2013. - 20 нояб. (№ 46). - С. 3.

# 570. Подоксенова, Любовь.

Южнее Вологды не выезжать : живущей в Архангельске Парасковье Васильевне Детковой исполнилось сто лет / Любовь Подоксенова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 30 нояб. (№ 181). - С. 1, 8. - (Дольше века)

# 571. Пономарева, Надежда.

Тромсегородцы : как живется на севере Норвегии нашим землякам? / Надежда Пономарева // Архангельск. - 2013. - 24 окт. (№ 42). - С. 22-23. - (Командировка)

# 572. Попова, Наталья.

За бортом : [о судьбе лесного поселка Полоха в Няндомском районе] / Наталья Попова // Авангард. - 2013. - 16 окт. (№ 81). - С. 4. - (Проблема)

#### 573. Поршнев, Владимир.

Залог его долголетия - интерес к жизни: [участнику Великой Отечественной войны, бывшему судовому гуммировщику цеха малярно-изоляционных работ 43 Севмаша Николаю Васильевичу Александрову исполнилось 90 лет] / Владимир Поршнев; фото авт. // Корабел. - 2013. - 20 нояб. (№ 43). - С. 5. - (Теплые строки)

# 574. Постникова, Екатерина.

На них держится Отечество : [исполнилось 85 лет ветерану труда лесной промышленности Михаилу Андреевичу Хромцову из деревни Городецк] / Екатерина Постникова // Пинежье. - 2013. - 4 дек. (№ 48). - С. 5. - (Земляки)

**575. Примите поздравления!** : [родные поздравляют с 88-летием Александру Ивановну Дуракову из поселка Широкий Прилук Вилегодского района и рассказывают о ее непростой жизни] // Знамя труда. - 2013. - 16 нояб. (№ 85). - С. 8.

# 576. Протопопова Е.

Ромашка за любовь : [Валерий Владимирович и Татьяна Анатольевна Абабковы из Лешуконского удостоены медали "За любовь и верность"] / Е. Протопопова ; фото авт. // Звезда. - 2013. - 3 окт. (№ 40). - С. 7.

## 577. Рогозина, Ольга.

Радиолюбитель с душой романтика : [Николай Брулетов сорок пять лет прикован к постели - об удивительном человеке из Лойги Устьянского района] / Ольга Рогозина // Правда Севера. - 2013. - 3 дек. (№ 182). - С. 7. - (Сильные духом)

# 578. Росихина, Валентина (библиотекарь сел. б-ки).

Хорошие новости из поморской Койды : [о жизни в мезенской деревне] / Валентина Росихина // Север. - 2013. - 15 нояб. (№ 45). - С. 16.

#### 579. Савина, Нелли.

Провинциальный менталитет : [о жизни в провинциальном городе - Онеге] / Нелли Савина ; фото Валентина Кузьмина // Онега. - 2013. - 12 окт. (№ 114). - С. 12. - (Нам пишут)

**580. Семья начинается с** дома : [о большой семье Клавдии Анатольевны и Петра Евгеньевича Окладниковых из Мезени] / подгот. Мария Двоеглазова // Север. - 2013. - 6 сент. (№ 35). - С. 5, 16. - (Правила жизни)

#### 581. Сидорова, Ирина.

"Мельницы моего сердца" : [личные воспоминания о периоде жизни, связанном с поездкой в Литву] / Ирина Сидорова // Правда Севера. - 2013. - 23 окт. (№ 159). - С. 28. - (По волнам памяти)

# 582. Сидорова, Ирина.

Радио - любовь моя : [на основе личных воспоминаний 1960-70-х годов] / Ирина Сидорова // Правда Севера. - 2013. - 27 нояб. (№ 179). - С. 31. - (Что дорого)

## 583. Сидорова, Ирина.

"Я люблю тебя. И буду любить тебя всегда..." : какая была у вас колыбельная? : [о благотворном влиянии музыки на человека : по воспоминаниям архангелогородки] / Ирина Сидорова // Правда Севера. - 2013. - 18 дек. (№ 191). - С. 27. - (По волнам памяти)

- **584. События и факты** 2013 : [о значимых событиях в Архангельской области] / подгот. Евгения Скворцова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. 2013. 25 дек. (№ 195). С. 24-25.
- **585. Спокойные, терпеливые, выносливые** : областной центр изучения общественного мнения обнародовал результаты исследований: как сами себя оценивают

люди, проживающие на севере России / фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 24 дек. (№ 194). - С. 7. - (Автопортрет)

#### 586. Станкевич, Ольга.

То, что сердцу мило : воспоминания о детстве в Холмогорах / Ольга Станкевич ; фото Алолия Обрядина // Холмогорская жизнь. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 5. - (Земляки)

# 587. Татьяничева, Татьяна.

Человек с железной волей: [Александр Мошкин из Коноши, оставшись без ног в 15 лет, придерживается активной жизненной позиции, принимает участие в областных играх инвалидов, остается добрым и жизнелюбивым человеком] / Татьяна Татьяничева; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 3 дек. (№ 95). - С. 1. - (Декада инвалидов)

**588. Тромсегородцы-2**: как живется на севере Норвегии нашим землякам: [подборка материалов] / подгот. Надежда Пономарева // Архангельск. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 22-23. - (Командировка)

# 589. Туфанов В.

Каменские рассказы : [воспоминания жителя мезенского поселка Каменка] / В. Туфанов // Север. - 2013. - 22 нояб. (№ 46). - С. 6. - (Вспоминая былое)

**590. У него все** мытарства еще впереди... : [газета продолжает следить за ситуацией, в которой оказалась Надежда Кузнецова, коношская мать-одиночка, у которой органы опеки забрали сына - опубликовано письмо из администрации МО "Вохтомское" в ответ на статью "Не умничай! Как ты будешь его воспитывать?" от 4 декабря] / подгот. Наталья Парахневич ; фото Татьяны Орешкиной и Ирины Бобровой // Правда Севера. - 2013. - 18 дек. (№ 191). - С. 9, 10. - (Продолж. темы)

# 591. Фокина, Софья.

50 лет рука об руку и душа в душу : [Михаил Александрович и Галина Ионовна Калинины из Кремлева отмечают золотую свадьбу] / Софья Фокина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 24 сент. (№ 76). - С. 5. - (Юбиляры)

#### 592. Чуркина, Алевтина.

Трудолюбие, творчество, доброта : все это основные черты характера [бывшего] педагога и общественницы из п. Широкое Лидии Гермидер / Алевтина Чуркина // Пинежье. - 2013. - 20 нояб. (№ 46). - С. 10. - (Земляки)

#### 593. Шамахов, Юрий.

От рядового до полковника : [о жизни Виктора Михайловича Силина, который родом из Онежского района] / Юрий Шамахов // Онега. - 2013. - 21 нояб. (№ 128). - С. 5. - (Земляки)

#### 594. Шиловская, Людмила.

И танкист, и гармонист : [памяти участника Великой Отечественной войны Владимира Степановича Лобанова из села Черевково, отметившего летом 90-летие] / Людмила Шиловская // Знамя. - 2013. - 18 окт. (№ 82). - С. 4. - (Память)

#### 595. Шиловская, Людмила.

Русский дед : [о ветеране войны Анатолии Александровиче Мигалкине, старейшем жителе деревни Ракулки Красноборского района, которому исполнилось 90 лет] / Людмила Шиловская // Знамя. - 2013. - 1 окт. (№ 77). - С. 1, 2. - (Праздник)

# 596. Шиловская, Людмила.

Три поколения счастливы одинаково : [о дружной семье из Черевково Красноборского района, где старшей в роду является Елизавета Петровна Кузьмина, ей 91 год] / Людмила Шиловская // Знамя. - 2013. - 20 сент. (№ 74). - С. 3. - (Семья)

#### 597. Шишалова, Мария.

Душевные люди : [почти 55 лет вместе Александра Николаевна и Николай Прокопьевич Вальковы из деревни Шардонемь] / Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 2 окт. (№ 39). - С. 3. - (1 окт. - День пожилых людей)

# история

#### 598. Ананьин, Юрий.

Память не знает сроков и верст : спустя 80 лет Иван Мамонов не забывает дорогу к материнскому дому : [из воспоминаний ветерана Севмашпредприятия] / Юрий Ананьин // Северный рабочий. - 2013. - 30 окт. (№ 162). - С. 19. - (Личная история)

## 599. Антипина, Юлия.

Воевал в 1945-м, а наградили в 2013-м : [медаль за взятие Вены была вручена 92-летнему Василию Ивановичу Чиркову из Приводино] / Юлия Антипина // Двинская правда. - 2013. - 27 нояб. (№ 175). - С. 1, 3. - (Подвиг)

#### 600. Антонова С.

Судьба семьи из маленькой деревни Пылема : [по материалам Лешуконского районного музея - о семье Мякушиных] / С. Антонова // Звезда. - 2013. - 5 дек. (№ 49). - С. 9. - (Наша история)

#### 601. Антонова С.

Уникальные памятники истории: Лешуконский историко-краеведческий музей поистине является настоящим хранилищем подлинных документов, раскрывающих историю Лешуконии в драматичном 20 веке / С. Антонова // Звезда. - 2013. - 31 окт. (№ 44). - С. 6. - (Памяти жертв полит. репрессий)

#### 602. Арсеев, Анатолий Николаевич.

Дудина Гора - фамильная история одной деревни : [материал о Виледи и вилежанах VII-XX веков : о фамилиях деревни Дудина Гора (сейчас Соколова Гора)] / Анатолий Николаевич Арсеев // Знамя труда. - 2013. - 30 нояб. (№ 89). - С. 4. - (Наш край)

#### 603. Ашиток, Людмила.

Память и памятник : как сохранить историческую память о героях войны? : накануне Дня Героев Отечества в Центре патриотического воспитания и допризывной подготовки молодежи (центр "Патриот") [в Архангельске] прошел круглый стол на эту важную тему / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 15. - (Колесо истории)

## 604. Ашиток, Людмила.

Хранитель огня : издана книга воспоминаний о Евгении Овсянкине / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 31. - (История)

#### 605. Барашков, Юрий (архитектор).

Случилось "по сему" : что связывает Архангельск с Версалем и Вашингтоном : [история улицы Выучейского] / Юрий Барашков // Правда Севера. - 2013. - 4 дек. (№ 183). - С. 9. - (Взгляд)

**606. Без прошлого -** нет будущего! : война не окончена, пока не похоронен последний убитый на ней солдат... : [о поисковой экспедиции в Суоярвский район Республики Карелия, где проходила Всероссийская Вахта Памяти-2013, рассказывают члены Коношского поискового отряда "Русь"] // Коношский курьер. - 2013. - 27 сент. (№ 77). - С. 2. - (Поисковое братство)

# 607. Бондаренко, Ольга.

"И мчится враг, стыдом покрытый, вспять..." : 201 год назад [в 1812 г.] у города Красный прошли два кровопролитнейших сражения / Ольга Бондаренко // У Белого моря. - 2013. - 14 нояб. (№ 45). - С. 6. - (Страница истории)

#### 608. Бондаренко, Ольга.

Мосеев из Нижнего Ладино : Заостровье славится древней историей и замечательными людьми / Ольга Бондаренко ; фото авт., из арх. семей Мосеевых и Бондаренко // У Белого моря. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 5. - (Поморы)

# 609. Бондаренко, Ольга.

Приморье - часть легендарной Биармии : это подтверждают древности, найденные в Заостровье [археологами из Перми и Архангельска] / Ольга Бондаренко ; фото авт. и Евгения Едовина // У Белого моря. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 15. - (Эврика!)

# 610. Бородихин, Леонид (ветеран-подводник).

Корабль умирает, имя остается : сегодня день памяти святого покровителя Российского флота адмирала Федора Ушакова / Леонид Бородихин // Северный рабочий. - 2013. - 15 окт. (№ 153). - С. 3. - (Дела и люди)

#### 611. Васильченко, Андрей.

Разгадки III рейха : 80 лет назад нацисты окончательно пришли к власти : [беседа с российским германистом Андреем Васильченко] / записал Сергей Осипов // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 13-19 нояб. (№ 46). - С. 15. - (История)

# 612. Власов, Роман (краевед).

Атаман Ермак: легенды и факты : [среди жителей Красноборского района издавна бытует предание о пребывании на этой территории покорителя Сибири Ермака Тимофеевича] / Роман Власов // Знамя. - 2013. - 10 сент. (№ 71). - С. 3; 13 сент. (№ 72). - С. 4. - (Страницы истории)

#### 613. Власова, Лидия (зав. отд. музейной педагогики).

Парень из Уйты остался в истории: [о бесстрашном бойце за Советскую власть на Севере Романе Куликове, памятник которому установлен у Виноградовского исторического музея в Березнике] / Лидия Власова; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2013. - 19 окт. (№ 81). - С. 4. - (Краеведение)

# 614. Воробьев, Андрей.

Первый во всем: так называется книга, посвященная памяти почетного гражданина нашего города - Александра Сергеевича Попова [первого секретаря Няндомского райкома КПСС] / Андрей Воробьев // Авангард. - 2013. - 6 нояб. (№ 87). - С. 1.

#### 615. Воробьев, Андрей.

Часть истории нашего района : 12 ноября исполнилось 90 лет со дня рождения Александра Сергеевича Попова [почетного гражданина Няндомы, первого секретаря райкома КПСС] / Андрей Воробьев // Авангард. - 2013. - 16 нояб. (№ 90). - С. 2. - (Новости недели)

#### 616. Глушкова, Ирина.

Незаживающая рана : [в областной библиотеке имени Добролюбова состоялась презентация книги "Воспоминания соловецких узников"] / Ирина Глушкова ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 1 нояб. (№ 164). - С. 4. - (Новая кн.)

617. Голдин В. И. (д-р ист. наук, проф. САФУ, заслуж. деятель науки РФ).

Русские эмигранты в тунисской Бизерте : [история Русского Зарубежья] / Голдин В. И. ; фото Мухоморовых // Правда Северо-Запада. - 2013. - 13 нояб. (№ 46). - С. 14-15.

# 618. Голенев, Александр.

Открытый лист для открытых работ : в Холмогорах ищут точное место захоронения Антона Ульриха Брауншвейгского / Александр Голенев ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 3. - (Исследование)

## 619. Голенев, Александр.

"Первый" хотел повиниться... : [о Николае Васильевиче Распутине, руководителе Холмогорского района в 1970-80-е годы, бывшем первом секретаре райкома КПСС] /

Александр Голенев ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 5. - (Светлой памяти)

#### 620. Голенев, Александр.

Тайны пустых могил : в Холмогорах продолжаются поиски места захоронения Антона Ульриха Брауншвейгского / Александр Голенев ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 4. - (Исследования)

#### 621. Головнев, Андрей.

Андрей Головнев: Важно движение не ног, а мысли: лауреат Ломоносовской премии - о великом ученом, поисках идентичности России и поморах: в этом году премия имени Ломоносова за цикл фундаментальных научных работ в области этнографии и культурной антропологии коренных народов Севера присуждена ведущему российскому антропологу, главному научному сотруднику Института истории и археологии Уральского отделения РАН Андрею Головневу: [интервью] / подгот. Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 23. - (Персона)

**622. Гудима, Тамара** (ветеран труда, секретарь Арханг. обкома КПСС, депутат Гос. Думы).

Эшелон зеленого золота : [о встречах с первым секретарем Няндомского райкома КПСС Александром Сергеевичем Поповым] / Тамара Гудима // Авангард. - 2013. - 30 окт. (№ 85). - С. 6. - (К юбилею ВЛКСМ)

# 623. Данилова, Анна.

Авенир и его мир: 90-летний А. А. Федяшов застал рождение и конец советской эпохи: [история жизни ветерана Севмаша Авенира Александровича Федяшова] / Анна Данилова; фото Владимира Тикуса // Северный рабочий. - 2013. - 7 нояб. (№ 166). - С. 1, 2.

**624. Дети войны вспоминают** : [воспоминания ветеранов Мезенского района] / подгот. Сергей Лихачев // Север. - 2013. - 27 сент. (№ 38). - С. 6-7. - (1 окт. - День пожилых людей)

## 625. Дранников В.

Главная солдатская награда : [о Качеговых Егоре, Тимофее и Александре из Усть-Няфты - мезенцах, удостоенных ордена Славы] / В. Дранников // Север. - 2013. - 1 нояб. (№ 43). - С. 7, 9.

#### 626. Ирха, Елена.

"Живого никому в руки не отдавать..." : в архангельском музейно-выставочном комплексе "Гостиный двор" открылась выставка "Железная маска русской истории", рассказывающая о холмогорской ссылке Брауншвейгского семейства, одной из ветвей царской династии Романовых / Елена Ирха ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 13 нояб. (№ 171). - С. 31. - (Темная история)

#### 627. Ирха, Елена.

Картина "Беломорские солеварни" передана в музей : [истории села Ненокса - филиал Северодвинского городского краеведческого музея] / Елена Ирха ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 11 дек. (№ 187). - С. 29. - (Мир мнений)

#### 628. Ирха, Елена.

Нити судеб тянутся в Архангельск: в экспозиции, посвященной русскому классическому искусству, что в архангельском усадебном доме Е. К. Плотниковой, работает небольшая выставка "Человек веры. Николай Неплюев и его Крестовоздвиженское братство": [передвижная выставка посвящена педагогическому опыту Николая Неплюева, основавшего в 1880-х сельскохозяйственную школу для крестьянских детей в Черниговской губернии, а затем - Крестовоздвиженское трудовое братство для выпускников этой школы] / Елена Ирха; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 25 окт. (№ 160). - С. 4.

**629. Историк, влюбленный в** Север и море : [Геннадию Павловичу Попову - почетному гражданину города Архангельск, автору книг по истории северного

мореплавания, бессменному руководителю музея Архангельского мореходного училища - исполняется 85 лет] / подгот. Татьяна Трофимова // Моряк Севера. - 2013. - 23 окт. (№ 37). - С. 3. - (С юбилеем!)

## 630. Кибалина, Виктория (зав. отд. истории и этнографии).

Участник становления Советской власти: [исполняется 115 лет со дня рождения Степана Ивановича Покровского, участника становления Советской власти в Яренском уезде: по материалам из фондов Яренского краеведческого музея] / Виктория Кибалина // Маяк. - 2013. - 25 окт. (№ 83). - С. 4. - (Отчий край)

#### 631. Колесникова, Людмила.

Память в цифровом формате: [о начале реализации проекта "Нам есть чем гордиться, нам есть что беречь", цель которого - создание архива об участниках войны в Афганистане и других горячих точках в современном цифровом формате] / Людмила Колесникова; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 6 нояб. (№ 44). - С. 4. - (Боевой путь)

# 632. Крюкова, Елена.

Дежурный электромеханик выручила радиоэфир! : [по материалам беседы с ветераном труда Ниной Александровной Беляевой, которая рассказала историю, связанную с улицей Виноградова в Котласе] / Елена Крюкова ; фото авт. // Двинская правда. - 2013. - 27 нояб. (№ 175). - С. 3. - (Проект "Узнаем. Запомним. Сохраним")

# 633. Крюкова, Елена.

Татьяна Попова и Татьяна Бунакале составили историческую схему улицы Кирова! : [об участниках краеведческого проекта в Котласе] / Елена Крюкова // Двинская правда. - 2013. - 20 нояб. (№ 171). - С. 2. - (Проект "Узнаем. Запомним. Сохраним")

# 634. Лихачев, Сергей.

А вот еще было такое... : [по материалам воспоминаний мезенских фронтовиков] / Сергей Лихачев // Север. - 2013. - 29 нояб. (№ 47). - С. 8. - (Были и небыли войны)

## 635. Лихачев, Сергей.

В Лампожню больше не вернулась... : [о судьбе ссыльной из Мезени Лихачевой Таисьи Дмитриевны и ее семьи] / Сергей Лихачев // Север. - 2013. - 8 нояб. (№ 44). - С. 8-9. - (Памяти жертв полит. репрессий)

#### 636. Лихачева, Евгения.

Такой историк - счастье для Мезени! : исполнилось 85 лет почетному гражданину города Мезени [архангельскому краеведу] Николаю Анатольевичу Окладникову / Евгения Лихачева // Север. - 2013. - 6 дек. (№ 48). - С. 10.

#### 637. Лощилов, Михаил.

Забытый бык : сто лет назад каждый архангелогородец знал, где находится часть города, именуемая Быком / Михаил Лощилов // Правда Севера. - 2013. - 2 окт. (№ 147). - С. 28. - (Былое)

#### 638. Лощилов, Михаил.

Император и клуб : история о том, что связывало Павла I и существовавшее в Архангельске "дружеское собрание" - третье в России после столичных / Михаил Лощилов // Правда Севера. - 2013. - 18 дек. (№ 191). - С. 24. - (Былое)

# 639. Лощилов, Михаил.

Неправильная улица : несмотря на возражения городского архитектора, она такой и осталась : [история улицы Розы Люксембург (до революции - Благовещенская) в Архангельске] / Михаил Лощилов // Правда Севера. - 2013. - 27 нояб. (№ 179). - С. 24. - (Былое)

#### 640. Максимова, Татьяна Ивановна (рук. команды "Виктория").

Земля "стонет" от железа. Или какими героями были солдаты : [о поездке команды "Виктория" Хетовской средней школы, включенной в Реестр поисковых объединений Архангельской области, в Карелию в военно-поисковую экспедицию] / Татьяна Ивановна Максимова // Двиноважье. - 2013. - 24 сент. (№ 74). - С. 1, 4. - (Патриот. воспитание)

## 641. Мусникова, Мария.

Кавалеры ордена Славы : 8 ноября 1943 года Указом Президиума Верховного Совета СССР был учрежден орден Славы : [о трех кавалерах ордена Славы в Няндомском районе - Алексее Александровиче Логинове, Александре Степановиче Чеча, Иване Алексеевиче Вовк] / Мария Мусникова // Авангард. - 2013. - 13 нояб. (№ 89). - С. 3. - (Памят. даты)

# 642. Мусникова, Мария.

Няндома: начало : [в 2014 году Няндома будет праздновать 75-летие] / Мария Мусникова // Авангард. - 2013. - 11 дек. (№ 97). - С. 6. - (История)

# 643. Нагайбаков, Руслан (генерал-майор).

В солдатском строю : [глава из книги "Первый во всем", посвященной 90-летию со дня рождения первого секретаря Няндомского райкома КПСС Александра Сергеевича Попова] / Руслан Нагайбаков // Авангард. - 2013. - 30 окт. (№ 85). - С. 6. - (История в лицах)

# 644. Нагибин, Николай Владимирович.

Солдатский отпуск : [воспоминания уроженца деревни Тимошино Верхнетоемского района о поездке на родину из Семипалатинска в 1960 году] / Николай Владимирович Нагибин // Заря. - 2013. - 23 нояб. (№ 135). - С. 2. - (Былое)

#### 645. Назаров, Михаил Сергеевич.

Так много для одной жизни: [беседа с участником Великой Отечественной войны, ветераном труда, почетным гражданином города Онега и района Михаилом Сергеевичем Назаровым, опубликованная в газете "Онега" от 31 октября 1998 года] / беседовал Евгений Токарев // Онега. - 2013. - 26 окт. (№ 119). - С. 11. - (Земляки)

# 646. Овчинникова, Ольга.

Кто тут крайний будет? : о сыре социального равенства и первом супермаркете [открытом в Северодвинске в апреле 1988 года : воспоминания о советском времени] / Ольга Овчинникова ; фото Валентина Капустина // Северный рабочий. - 2013. - 19 окт. (№ 156). - С. 5. - (Северодвинску - 75)

#### 647. Палаева, Людмила.

Вести из прошлого : [о северодвинце Геннадии Крыжановском, который помогает разыскивать информацию о погибших воинах Великой Отечественной войны из Онежского района] / Людмила Палаева // Онега. - 2013. - 9 нояб. (№ 123). - С. 6. - (Эхо войны)

#### 648. Полоротов, Алексей.

Виталий Дегтярев: - А командир кричит: "Заряжай!" : [по воспоминаниям фронтовика Виталия Андреевича Дегтярева из Вельска] / Алексей Полоротов // Вельские вести. - 2013. - 17 сент. (№ 72). - С. 3.

#### 649. Пономарева, Елена.

Станция в стиле модерн : почему Няндому называют Мамонией, а ее жителей мамонами / Елена Пономарева ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 20 нояб. (№ 175). - С. 24. - (Письма из провинции)

**650.** Последнее письмо защитника Родины : [Павла Ивановича Мосеева, 1910 года рождения, из деревни Алексеевская Афанасьевского сельсовета, который считается пропавшим без вести в ноябре 1943-го] / подгот. С. Коптяев // Заря. - 2013. - 30 нояб. (№ 138). - С. 2.

# 651. Романовский, Николай.

По следам "неперемолотых" : выставка со звучным названием "Неперемолотые. Опыт духовного сопротивления на Русском Севере в 20 веке" [о судьбе пострадавших от

политических репрессий] работала с 5 по 14 ноября в Шенкурской межпоселенческой библиотеке / Николай Романовский ; фото авт. // Важский край. - 2013. - 29 нояб. (№ 48). - С. 6. - (Уроки прошлого)

#### 652. Романюк, Наталья.

"Неперемолотые" : выставка под таким названием [о судьбах северян, пострадавших за веру] открылась 17 ноября в Карпогорской центральной библиотеке им. Ф. А. Абрамова / Наталья Романюк, Наталья Голубева, Ольга Тушина // Пинежье. - 2013. - 27 нояб. (№ 47). - С. 7.

## 653. Русанов А.

К верхнетоемским родословным : [по материалам статьи А. С. Ракитина "Воронежские" поморы: из истории заселения сел Тойда, Анненское и Борки дворцовой Битюцкой волости жителями Ваги (40-е гг. XVIII в.)"] / А. Русанов // Заря. - 2013. - 26 нояб. (№ 136). - С. 3. - (Страницы истории)

# 654. Русанова, Мария.

В числе лучших исторических книг: [книга заместителя директора по научной работе Каргопольского музея Натальи Тормосовой "Каргополье. История исчезнувших волостей" удостоена третьего места на открытом всероссийском конкурсе "Просвещение через книгу"] / Мария Русанова // Каргополье. - 2013. - 9 нояб. (№ 88). - С. 4. - (Знай наших!)

# 655. Рыжкова, Людмила (сотрудник Мезен. музея).

Их подвигам - 70 лет : [о Федоркове В. А., Торцеве А. Г, Крапивине Я. П. - Героях Советского Союза из Мезенского района] / Людмила Рыжкова // Север. - 2013. - 13 дек. (№ 49). - С. 7. - (Герои войны)

#### 656. Сватковская, Светлана.

В гости к варягам и Кощею, или Путешествие в Средневековье на машине времени : [по материалам беседы с инженером-программистом ОАСУП Иваном Бородиным, руководителем северодвинской общественной молодежной организации "Военно-исторический клуб "Средневековье", о проведении в Архангельске фестиваля для школьников] / Светлана Сватковская ; фото из арх. Ивана Бородина // Корабел. - 2013. - 13 нояб. (№ 42). - С. 6. - (Мир вокруг нас)

#### 657. Светлов, Константин.

"Арктическая звезда" в память о подвиге моряков : участники Северных конвоев [из Великобритании] передали свои награды в музей на Поклонной горе / Константин Светлов // Правда Севера. - 2013. - 11 дек. (№ 187). - С. 10.

#### 658. Татарская О. (чл. инициатив. группы по подготовке Кн. памяти).

Помогите сохранить память о ветеранах войны : [при администрации Верхнетоемского муниципального района создана инициативная группа, которая занимается сбором и подготовкой материалов для Книги памяти о тех, кто воевал в годы Великой Отечественной войны и вернулся с фронта домой] / О. Татарская // Заря. - 2013. - 30 нояб. (№ 138). - С. 2. - (Приглашение к участию)

**659. Труба трубит, откинут** полог, и где-то слышен сабель звон...: 8 сентября исполнился 201 год со дня Бородинского сражения. Жители Поморья тоже участвовали в Отечественно войне 1812-го. Один из них - уроженец Архангельска Андрей Непеин / подгот. Ольга Бондаренко // У Белого моря. - 2013. - 12 сент. (№ 36). - С. 16. - (Страница истории)

# 660. Трубин, Михаил.

Кто такой краевед? : [вилегодскому краеведу Михаилу Кузьмичу Трубину исполняется 74 года] / фото Зои Гомзяковой // Знамя труда. - 2013. - 8 окт. (№ 75). - С. 3. - (Свое мнение)

# 661. Турандин Ю.

"Работать, и не только для настоящего, а и для будущего" : (к столетию общества изучения Олонецкой губернии) [созданного в 1913 году при поддержке Александра

Шидловского, вице-губернатора Архангельского и Олонецкого] / Ю. Турандин // Каргополье. - 2013. - 13 нояб. (№ 89). - С. 4. - (Старина)

#### 662. Фокина, Галина.

"Сделал то, что душа просила!" : ветеран Великой Отечественной войны Б. Ф. Щерин побывал в местах былых сражений [на Курской дуге] / Галина Фокина // Заря. - 2013. - 12 сент. (№ 105). - С. 1, 2.

# 663. Чесноков, Николай.

Тайна архангельского петроглифа: возможно, это первая карта на Земле: [в Вельском районе найден древний камень с высеченным на нем рисунком] / Николай Чесноков; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 18 сент. (№ 139). - С. 8; 25 сент. (№ 143). - С. 25, 31; 2 окт. (№ 147). - С. 9, 25. - (Открытия). - Название ст. в № 143: Находки у "Черного мамонта"; в № 147: Вельск, которому... шесть тысяч лет

# 664. Шишалова, Мария.

Настоящие патриоты и энтузиасты : поисковики региона собрались вместе [в Пинежском районе], чтобы подвести итоги проведенной работы / Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 4 дек. (№ 48). - С. 7. - (Патриот. воспитание)

# 665. Яковлев, Сергей (чл. Союза журналистов России).

Крах "золотых коронок" : эта тайна до конца не раскрыта. Но факт остается фактом - те, кто получил сроки за уголовные преступления [в Архангельске, в 1930-х], впоследствии стали считаться жертвами политических репрессий / Сергей Яковлев // Правда Севера. - 2013. - 16 окт. (№ 155). - С. 25, 26; Архангельск. - 2013. - 24 окт. (№ 42). - С. 21.

# ЭКОНОМИКА

# 666. Абрамова, Елена.

Банка для пожертвований как элемент гражданского общества: вчера в Архангельске открылся III Северный гражданский конгресс "Содействие развитию институтов гражданского общества" / Елена Абрамова; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 11 дек. (№ 187). - С. 2. - (Форум)

#### 667. Абрамова, Елена.

Наука закупать : вчера руководители органов государственной власти и представители муниципальных образований области вместе изучали тонкости нового федерального закона о контрактной системе / Елена Абрамова // Правда Севера. - 2013. - 4 окт. (№ 148). - С. 1, 2.

#### 668. Абрамова, Елена.

Узнаваемая буханка : [о награждении региональных победителей конкурса "100 лучших товаров России"] / Елена Абрамова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 13 дек. (№ 188). - С. 3.

#### 669. Авада, Милена.

Развивается тот, кто работает : [о состоянии регионального лесопромышленного комплекса шел разговор в передаче "ЛПК региона: перспективы развития" в студии ГТРК "Поморье"] / Милена Авадова // Правда Севера. - 2013. - 13 нояб. (№ 171). - С. 16-17.

#### 670. Азовский, Илья.

Нельзя дать, а потом отнять... : [об инициативе областного правительства, ограничивающей выплату социальных льгот] / Илья Азовский // Правда Северо-Запада. - 2013. - 30 окт. (№ 44). - С. 1, 2. - (Слово ред.)

# 671. Азовский, Илья.

Ну вы таки полюбуйтесь на Кочин...: куда уплывает наша авианесущая утушка...: [о самом крупном городе юго-запада Индостанского полуострова - Кочине - куда предстоит отправиться авианосцу "Викрамадитья"] / Илья Азовский // Правда Северо-Запада. - 2013. - 20 нояб. (№ 48). - С. 2-3.

# 672. Аксенов, Алексей Юрьевич.

Потенциал у района есть. И его только нужно постараться раскрыть : [беседа с заместителем главы по социальным вопросам МО "Вилегодский район" Алексеем Аксеновым] / беседовала Нина Овечкина ; фото Нины Овечкиной // Знамя труда. - 2013. - 26 нояб. (№ 88). - С. 2. - (Актуал. интервью)

# 673. Александрова, Лада.

Компенсировать убытки или отменить? : [в связи с убытками ОАО "Северная пригородная пассажирская компания" планирует сократить количество пригородных поездов в области] / Лада Александрова // Правда Севера. - 2013. - 13 нояб. (№ 171). - С. 5. - (Требует внимания)

#### 674. Александрова, Наталья.

Смотришь - а идти по жизни стало легче: отделение дневного пребывания в Архангельском комплексном центре социального обслуживания называется скромно, но поэтично - "Вдохновение" / Наталья Александрова; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 11 дек. (№ 187). - С. 8. - (Третий возраст)

#### 675. Александрова, Светлана.

Выход рядом : [о привлечении в регион инвестиций] / Светлана Александрова // Правда Севера. - 2013. - 21 дек. (№ 193). - С. 2, 4. - (Самоуправление)

#### 676. Александрова, Светлана.

Место для маневра : [региональное правительство планирует изменить процедуру присвоения звания "Ветеран труда Архангельской области" для оптимизации областного бюджета] / Светлана Александрова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 9 окт. (№ 151). - С. 3, 7.

# 677. Александрова, Светлана.

Просто нужно Родину любить : о чем рассказали губернатору соловецкие ветераны [которые отдыхают в архангельском реабилитационном центре "Родник"] / Светлана Александрова ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 27 нояб. (№ 179). - С. 4. - (Встреча)

# 678. Александрова, Светлана.

Чисто теоретически : какое место займет регион в госпрограмме по развитию судостроения? / Светлана Александрова // Правда Севера. - 2013. - 27 дек. (№ 196). - С. 1, 2. - (Такая экономика)

#### 679. Алексеев, Артем.

"Газпром" накажет Поморье? : [в "черный список" регионов, власти которых не справляются в программой газификации, вошла и Архангельская область] / Артем Алексеев // Промышленность региона. - 2013. - 7 окт. (№ 15). - С. 4.

#### 680. Алексеева, Наталья.

Гуляй, "Михайловская"! : [о традиционном празднике "Михайловская ярмарка", состоявшемся в старинном селе Уфтюга Красноборского района] / Наталья Алексеева // Знамя. - 2013. - 10 дек. (№ 96). - С. 2. - (Ярмарка)

# 681. Алиев, Гусейн Алиевич.

"Я не игрок - ни в политике, ни по жизни..." : [беседа с депутатом Архангельской городской Думы Гусейном Алиевичем Алиевым, прошедшем по списку партии "Родина", о бизнесе и национальном вопросе] / беседовала Дарья Емельянова ; фото Алексея Липницкого // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 30 сент. (№ 35). - С. 4-5. - (Деловая среда). - (Новые депутаты)

#### 682. Алсуфьев, Алексей.

Инвестору не нужен "кот в мешке" : [беседа с заместителем губернатора по инфраструктурному развитию Алексеем Алсуфьевым о том, что сегодня происходит с архангельским "Водоканалом"] / беседовал Олег Данилов ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 16 нояб. (№ 173). - С. 4-5. - (ЖКХ)

#### 683. Амосов, Ярослав.

Лес требует учета: [борьба с "черными лесорубами" не должна сводиться к увеличению бюрократических процедур - такая точка зрения прозвучала в ходе расширенного заседания комитета областного Собрания депутатов по природопользованию и лесопромышленному комплексу] / Ярослав Амосов // Лесной регион. - 2013. - 5 нояб. (№ 17). - С. 2. - (В обл. Собрании)

#### 684. Анисимов, Владимир.

Вместо славы материнской будет родительская : а глинистая дорога к приморской деревне Саломат перестанет быть скользкой : [о вопросах, рассмотренных на встрече северян с губернатором Игорем Орловым в Региональной общественной приемной партии "Единая Россия"] / Владимир Анисимов // Архангельск. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 3.

# 685. Анисимов, Владимир.

Золотые профессии будущего : острая необходимость в переводчиках с китайского, каюрах, проводниках по рекам Лешуконья и Мезени : [о стратегии развития региона до 2030]

года] / Владимир Анисимов // Архангельск. - 2013. - 5 дек. (№ 48). - С. 8-9 ; У Белого моря. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 12-13. - (Занятость)

#### 686. Анисимов, Владимир.

Непростой выбор : правительство Игоря Орлова рассчитывает на поддержку северян [в вопросе формирования областного бюджета] / Владимир Анисимов // Архангельск. - 2013. - 24 окт. (№ 42). - С. 7; У Белого моря. - 2013. - 24 окт. (№ 42). - С. 3. - (Актуально)

#### 687. Анисимов, Владимир.

Правдивая история о трех с половиной миллиардах и 126 тысячах региональных ветеранах труда: [о присвоении звания "Ветеран труда Архангельской области" и социальных выплатах жителям Поморья] / Владимир Анисимов // Архангельск. - 2013. - 14 нояб. (№ 45). - С. 9. - (Бюджет-2014: точка зрения)

#### 688. Антипина, Юлия.

Требуются добровольцы ежедневно... : [о волонтерском движении в Котласе] / Юлия Антипина // Двинская правда. - 2013. - 6 дек. (№ 181). - С. 1, 3. - (Тема недели)

# 689. Апельянц, Кристина.

Начало положено : первая сессия облособрания прошла тихо / Кристина Апельянц // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 26-29 окт. (№ 43). - С. 12. - (Дословно)

# 690. Ахунова, Наталья.

"Атлант и "Адель" для Эли : [после благотворительной акции у 8-летней Эли Хухриной появилась возможность научиться ходить] / Наталья Ахунова // Вельские вести. - 2013. - 17 сент. (№ 72). - С. 5.

# 691. Бажуков, Геннадий Аркадьевич.

Геннадий Бажуков: "Надо строить дорогу на Коряжму" : [беседа с новым руководителем самого крупного предприятия на территории Красноборского района ОСП ЛЗУ "Красноборский"] / беседовала Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 13 сент. (№ 72). - С. 1, 3. - (Лицом к лицу)

#### 692. Балакшина, Ирина.

"Почему у моей мамы забрали льготу?" : [на вопросы читателей отвечали Ирина Балакшина, руководитель группы по работе с обращениями граждан областного Отделения ПФРФ, и Юлианна Булатова, начальник отдела социального обслуживания населения регионального министерства труда, занятости и социального развития] / подгот. Наталья Парахневич ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 2 окт. (№ 147). - С. 8-9. - (Прямая линия)

# 693. Батракова Г. (депутат МО "Федьковское").

Всегда легче винить кого-то, чем проявить себя...: [о проблемах поселка Поперечка Вехнетоемского района и их решении] / Г. Батракова // Заря. - 2013. - 8 окт. (№ 116). - С. 2. - (Точка зрения)

# 694. Батяева, Лариса.

Будем экономить на воспитателях? : [на повестку дня сессии котласского городского Собрания депутатов был вынесен вопрос об отмене льгот педагогам дошкольных учреждений] / Лариса Батяева // Двинская правда. - 2013. - 1 нояб. (№ 163). - С. 1, 2. - (Так и живем)

#### 695. Батяева, Лариса.

На ЛДК сокращают 176 человек : [ООО "Котласский ЛДК" признан банкротом] / Лариса Батяева // Двинская правда. - 2013. - 8 нояб. (№ 165). - С. 1, 2. - (Город теряет)

## 696. Батяева, Лариса.

Реклама должна быть украшением Котласа : [о размещении в городе рекламных конструкций] / Лариса Батяева ; фото авт. // Двинская правда. - 2013. - 13 нояб. (№ 167). - С. 1. - (Ситуация)

#### 697. Беднов, Анатолий.

Бездорожье приводит к безлюдью : инфраструктура + туризм + занятость. Такова формула возрождения прибрежных территорий / Анатолий Беднов ; фото из арх. ред. // У Белого моря. - 2013. - 5 дек. (№ 48). - С. 20. - (Актуально)

#### 698. Беднов, Анатолий.

Власть без общества - ничто : наша область - регион, где общественное самоуправление развивается наиболее успешно / Анатолий Беднов // Архангельск. - 2013. - 19 дек. (№ 50). - С. 7.

#### 699. Беднов, Анатолий.

Водоросли на службе медицины : среди тех, кто получил грант минэкономразвития Архангельской области на создание инновационного предприятия, - ООО "ФармТехКомплекс" / Анатолий Беднов // Архангельск. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 8-9. - (Экономика)

# 700. Беднов, Анатолий.

Все социальные льготы сохранены : депутаты гордумы приняли бюджет в первом чтении / Анатолий Беднов // Архангельск. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 7.

#### 701. Беднов, Анатолий.

Доходы увеличены на четыре с лишним миллиона : при этом вырастут расходы на социально значимые статьи : [по материалам октябрьской сессии Архангельской городской Думы] / Анатолий Беднов // Архангельск. - 2013. - 24 окт. (№ 42). - С. 4.

# 702. Беднов, Анатолий.

Здравый смысл против политиканства : льготы должны получать те [ветераны труда], кто в них действительно нуждается / Анатолий Беднов // Архангельск. - 2013. - 14 нояб. (№ 45). - С. 10 ; У Белого моря. - 2013. - 14 нояб. (№ 45). - С. 4.

#### 703. Беднов, Анатолий.

Конгресс некоммерческих премудростей, или Как достичь максимального результата при минимальных затратах : [в Архангельске открылся третий Северный гражданский конгресс] / Анатолий Беднов // Архангельск. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 7.

#### 704. Беднов, Анатолий.

Льготы для ветеранов труда сохранят : а вот оклады чиновников не увеличат : [бюджет на 2014 год принят в первом чтении депутатами областного Собрания] / Анатолий Беднов // Архангельск. - 2013. - 21 нояб. (№ 46). - С. 4-5. - (Регион)

#### 705. Беднов. Анатолий.

Мы в одной лодке : региональные власти и муниципалитеты должны не "бороться за весло", а сотрудничать : [в Архангельске собрались представители Союза городов Центра и Северо-Запада, чтобы обсудить перспективы развития местного самоуправления в России и текущую ситуацию] / Анатолий Беднов // Архангельск. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 7. - (Регионы)

#### 706. Беднов, Анатолий.

Стать столицей Арктики : в Архангельске проходит форум, посвященный проектам освоения богатств Севера / Анатолий Беднов // Архангельск. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 11.

#### 707. Беднов, Анатолий.

Сэкономили средства - помогли старикам : областное Собрание внесло изменения в бюджет текущего года / Анатолий Беднов // Архангельск. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 5.

#### 708. Богдан, Михаил Юрьевич.

Михаил Богдан: "Хочу показать молодежи, что в нашем районе можно стать успешным" : [беседа с новым первым заместителем главы Холмогорского района] / записала

Мария Кулакова ; фото Александра Голенева // Холмогорская жизнь. - 2013. - 14 нояб. (№ 45). - С. 3. - (Власть)

### 709. Богданова, Вероника.

Альтернатива для скуки : [о традиционном районном конкурсе "Социально-культурный проект-2014", состоявшемся в Каргополе] / Вероника Богданова // Каргополье. - 2013. - 18 дек. (№ 99). - С. 1. - (Конкурс проектов)

### 710. Богданова, Вероника.

Привлечь туристов в сельскую глубинку : [в Каргополе прошел первый съезд владельцев гостевых домов Архангельской области] / Вероника Богданова // Каргополье. - 2013. - 7 дек. (№ 96). - С. 2. - (Съезды)

## 711. Бондаренко, Ольга.

Ах ярмарка - народная краса! : в минувшие выходные в Архангельске прошла Маргаритинка / Ольга Бондаренко ; фото авт. // У Белого моря. - 2013. - 26 сент. (№ 38). - С. 1, 3. - (Традиция)

## 712. Бондаренко, Ольга.

Ветхие "деревяшки" продолжают расселять : действие областной программы переселения из аварийного жилья продлено до 2017 года / Ольга Бондаренко // У Белого моря. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 2. - (Район. масштаб). - (ЖКХ)

# 713. Бородихин, Леонид.

Когда закон под сапогом : открытое письмо депутатам областного Собрания [о ежемесячной денежной выплате (ЕДВ) ветеранам области] / Леонид Бородихин // Северный рабочий. - 2013. - 9 окт. (№ 150). - С. 5. - (Акценты)

### 714. Бральнин, Андрей Владимирович.

Основные параметры городского бюджета 2014 года : [беседа с главой Котласа Андреем Бральниным] / записала Юлия Михайлова // Двинская правда. - 2013. - 8 нояб. (№ 165). - С. 4. - (Финансы)

## 715. Бральнина, Светлана Николаевна.

МО "Сольвычегодское": взгляд в будущее : [беседа о перспективах развития Сольвычегодска с главой Котласского района Светланой Бральниной] / беседовала Екатерина Посельская // Двинская правда. - 2013. - 22 окт. (№ 156). - С. 2. - (Народ и власть)

#### 716. Бронников, Анатолий.

Казначейство учит жить по средствам : [беседа с Анатолием Бронниковым, заместителем руководителя Управления Федерального казначейства по Архангельской области] / записала Галина Нехлебаева // Архангельск. - 2013. - 14 нояб. (№ 45). - С. 21. - (Бюджет-2014: точка зрения)

#### 717. Булатова, Юлианна.

В Архангельске появится "Служба сиделок" : [беседа с Юлианной Булатовой, начальником отдела социального обслуживания населения регионального министерства труда, занятости и социального развития] / записала Наталья Александрова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 30 нояб. (№ 181). - С. 2-3.

## 718. Бушуева, Ольга Александровна.

Первые среди равных : [беседа с заместителем главы Коряжмы по экономическому развитию и финансам, начальником финуправления администрации Ольгой Бушуевой об успешной работе местного муниципалитета и городских служб] / беседовал Валентин Иванов ; фото Керима Аргинского // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 16 окт. (№ 83). - С. 2-3. - (Бюджет. ракурс). - (Труд. успех)

# 719. Варзунова, Ольга Николаевна.

Городская собственность: разумный подход принесет доход : [беседа с председателем постоянной депутатской комиссии по муниципальной собственности и

предпринимательству, заместителем председателя комиссии по бюджету и социально-экономическому развитию Ольгой Николаевной Варзуновой] / беседовала Ольга Овчинникова // Северный рабочий. - 2013. - 7 дек. (№ 183). - С. 5. - (Дела и люди). - (В Совете депутатов)

## 720. Васильева, Елена.

По ягодным местам : [первое "экономическое" совещание в областном Собрании депутатов было посвящено природным ресурсам] / Елена Васильева ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 19 окт. (№ 157). - С. 6.

## 721. Вдуев, Гена.

Лохотрон "капремонт" : новый порядок сбора денег на капремонт домов [с января 2014 года] лишает людей права распоряжаться своими деньгами / Гена Вдуев // Правда Северо-Запада. - 2013. - 2 окт. (№ 40). - С. 3.

722. Вепрев, Андрей Николаевич (гл. МО "Онежское", пред. Совета депутатов). Благоустроить город - реально : [о целевых программах по благоустройству территории города Онега] / Андрей Николаевич Вепрев // Онега. - 2013. - 10 окт. (№ 113). - С. 2. - (Отвечая на публикацию)

### 723. Веревкина, Галина.

"Скажу так, как понимаю сама" : директор Вельского районного краеведческого музея Галина Веревкина о непопулярных бюджетных решениях : [беседа о региональном бюджете на 2014 год] / записала Светлана Гневашева ; фото Светланы Гневашевой // Правда Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 163). - С. 6.

- **724.** Ветеранские льготы могут отменить: [областное правительство намерено сократить льготы ветеранам труда Архангельской области, получившим звание в соответствии с выработанным трудовым стажем: по материалам пресс-службы губернатора и правительства области] // Двинская правда. 2013. 11 окт. (№ 151). С. 1, 3. (Жизнь на пенсии). (Тема недели)
- **725.** Виледь не затерялась среди других представителей области : [об участии в Маргаритинской ярмарке в Архангельске] / подгот. Нина Овечкина // Знамя труда. 2013. 24 сент. (№ 71). С. 2. (Поездки)

### 726. Вискова, Светлана.

Благодарная память: [члены ТОСа "Новая жизнь" деревни Лямца подготовили проект в рамках областного конкурса проектов развития ТОС "Сельская инициатива" и на полученные деньги из областного и местного бюджетов установили новый памятник участникам Великой Отечественной войны - жителям деревни] / Светлана Вискова, Елена Савина; фото Елены Савиной // Онега. - 2013. - 15 окт. (№ 115). - С. 4. - (Инициатива)

## 727. Виткова, Ольга (депутат Арханг. обл. Собр. депутатов).

Бюджет области принят в первом чтении : [на третьей сессии областного Собрания депутатов шестого созыва] / Ольга Виткова // Маяк. - 2013. - 22 нояб. (№ 90). - С. 3. - (В обл. Собрании)

## 728. Вкурил-Поплыл, Игорь Анатольевич.

Сульфату грозит массовая безработица? : этот вопрос обсуждался на встрече руководства и трудового коллектива "Соломбальского ЛДК" [в связи с признанием предприятия банкротом] / Игорь Анатольевич Вкурил-Поплыл // Правда Северо-Запада. - 2013. - 2 окт. (№ 40). - С. 4.

#### 729. Вкурил-Поплыл, Игорь Анатольевич.

Так низко область еще не опускалась...: рейтинг эффективности управления в субъектах Российской Федерации в 2013 году: Правительство губернатора Орлова упало на 73 место / Игорь Анатольевич Вкурил-Поплыл // Правда Северо-Запада. - 2013. - 27 нояб. (№ 49). - С. 2. - (Плавали - знаем!)

# 730. Власенко, Илья Вячеславович.

Илья Власенко, директор по корпоративным коммуникациям компании "Русское море-Добыча": "Приобретение АТФ - серьезный шаг..." : [беседа о потенциале компании и впечатлениях от посещения АТФ] / беседовала Нина Зеленина // Рыбак Севера. - 2013. - 25 окт. (№ 33). - С. 1. - (Приватизация)

### 731. Воробьев, Андрей.

Гласности, ребята, не хватает : 6 ноября в помещении муниципального Совета МО "Няндомское" состоялась очередная 16 сессия третьего созыва / Андрей Воробьев // Авангард. - 2013. - 9 нояб. (№ 88). - С. 1, 2. - (Новости недели)

## 732. Воробьев, Андрей.

Депутаты трудятся в охотку : в четверг, 21 ноября в малом зале заседаний районной администрации состоялась третья сессия районного Собрания депутатов / Андрей Воробьев // Авангард. - 2013. - 27 нояб. (№ 93). - С. 6. - (В центре внимания)

## 733. Воробьев, Андрей.

Долги бюджет не красят : 11 декабря [в Няндоме] состоялись публичные слушания по районному бюджету на 2014 год / Андрей Воробьев // Авангард. - 2013. - 14 дек. (№ 98). - С. 4. - (Актуально)

## 734. Воробьев, Андрей.

Как оптимизировать бюджет? : [об экономической ситуации в Архангельской области и Няндомском районе] / Андрей Воробьев // Авангард. - 2013. - 23 нояб. (№ 92). - С. 5. - (Актуально)

### 735. Воробьев, Андрей.

Коммунальные издевательства : или история о том, как "прислуга" садится на шею "господ", то есть собственников жилья [в Няндоме] / Андрей Воробьев // Авангард. - 2013. - 4 дек. (№ 95). - С. 6, 8. - (Актуально)

# 736. Воробьев, Андрей.

Незримый бой - он трудный самый : он с переменным успехом идет между депутатами муниципального Совета МО "Няндомское" и администрацией городского поселения весь второй созыв, продолжается и в третьем [и касается образования городской Контрольно-счетной палаты] / Андрей Воробьев // Авангард. - 2013. - 20 нояб. (№ 91). - С. 6. - (Актуально)

#### 737. Вохтомина. Галина.

Праздник в начале улицы : [о сельскохозяйственной ярмарке "Яренская осень-2013" в Ленском районе] / Галина Вохтомина // Маяк. - 2013. - 2 окт. (№ 76). - С. 1, 2. - (Ярен. осень-2013)

738. Выходить на пенсию позже будет выгодно: на пресс-конференции, прошедшей в Министерстве труда и социальной защиты Российской Федерации, обсудили новую пенсионную реформу и вопросы совершенствования системы формирования пенсионных накоплений / Ольга Бондаренко // У Белого моря. - 2013. - 14 нояб. (№ 45). - С. 5. - (Актуально)

#### 739. Гаврилова, Елена Викторовна.

Заплатить имущественный налог : [беседа с начальником Межрайонной ИФНС России № 6 по Архангельской области и НАО Еленой Гавриловой об оплате налогов] / беседовала Наталья Семенова // Онега. - 2013. - 26 сент. (№ 107). - С. 2. - (Важно знать!)

#### 740. Гаврилова, Мария.

Желания пытаются совпадать с возможностями: [к ноябрьской сессии, когда депутаты будут рассматривать бюджет, областное правительство подготовило два компромиссных решения по социальным льготам] / Светлана Гаврилова; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 15 нояб. (№ 172). - С. 2. - (Бюджет)

## 741. Гаврилова, Мария.

Сказка в нашей жизни: как успешно реализовать социальный проект в Архангельске: [о социальном проекте "Сказочная процедурная" для детей из соматического отделения областной детской больницы, который разработали Ксения Джонсон и Елена Гришичева, студентки САФУ] / Мария Гаврилова // Архангельск. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 8. - (Молодежь)

## 742. Гаврилова, Мария.

Что делать и кто виноват? : жители Зубово [в Лешуконском районе] не могут найти общий язык с местной властью и управляющей компанией, а поселок тем временем потихоньку разваливается / Мария Гаврилова // Звезда. - 2013. - 19 сент. (№ 38). - С. 4-5. - (Проблема)

## 743. Гаврилова, Светлана.

Без ножа зарезанный : [проект областного бюджета минфин обсудил с главами муниципальных образований региона] / Светлана Гаврилова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 11 окт. (№ 152). - С. 2. - (Перспектива)

# 744. Гаврилова, Светлана.

Вперед, к предпринимательству: на следующей неделе в Архангельске открывается Северный гражданский форум, на котором общественников и активистов научат заниматься бизнесом, продвигать свои проекты и общаться со СМИ / Светлана Гаврилова; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 6 дек. (№ 184). - С. 4.

## 745. Гаврилова, Светлана.

Оно нам надо : чтобы выжить, ТОСам придется заняться бизнесом : в рамках Северного гражданского конгресса на этой неделе в Архангельске прошел "круглый стол" для активистов ТОС с таким лозунговым названием: "От социальных проектов к бизнес-планированию" / Светлана Гаврилова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 14 дек. (№ 189). - С. 5.

**746.** Гагаринская, Татьяна Ивановна (зам. директора ГКУ Арханг. обл. "ЦЗН Вилегод. p-на").

Подводя итоги 2013 года : [предварительные итоги деятельности ГКУ "Центр занятости населения Вилегодского района"] / Татьяна Ивановна Гагаринская // Знамя труда. - 2013. - 17 дек. (№ 94). - С. 2. - (ЦЗН информирует)

## 747. Гвоздухина, Светлана Ивановна.

Пенсия по новым правилам : все меньше времени остается до 1 января 2015 года, когда планируется ввести новый порядок формирования и расчета пенсии : о том, чего ждать от новой реформы, нам рассказала и. о. начальника ГУ УПФР в Няндомском районе Светлана Гвоздухина : [беседа] // Авангард. - 2013. - 23 нояб. (№ 92). - С. 4. - (Реформа)

# 748. Георгиев, Николай.

Вышел на пенсию - уже ветеран? : дефицит бюджета диктует непопулярные решения : [правительство региона намерено исключить из категории получателей мер социальной поддержки "Ветеранов труда Архангельской области", которым это звание присвоено только за трудовой стаж] / Николай Георгиев // Архангельск. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 4. - (Регион)

**749. Герасимов, Алексей** (ведущий специалист отд. оргработы администрации МО "Вилегод. p-н").

ТОСы могут многое : [о реализации некоторых проектов ТОСов в Вилегодсом районе] / Алексей Герасимов // Знамя труда. - 2013. - 21 сент. (№ 70). - С. 2. - (Обществ. самоуправление)

## 750. Гмырин, Михаил Аркадьевич.

Чаепитие вприкуску с интервью : формальный повод - неформальная встреча : [беседа в стенах редакции с мэром Северодвинска Михаилом Аркадьевичем Гмыриным] / беседовали Галина Чарупа, Мария Романова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 24 окт. (№ 159). - С. 2. - (В центре внимания)

## 751. Гневашева, Алена.

"Берите наши копейки-2" : до сих пор неясно, что будет с ветеранскими льготами [в регионе] / Наталья Гневашева ; фото авт. // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 26-29 окт. (№ 43). - С. 4. - (Тема номера)

## 752. Гневашева, Надежда.

Экскурсия в Кремлево : [восстановление Кремлевской Богородской церкви силами православной общины ведется не один год, а начиная с 2010 года ТОС "Кремлевский" неоднократно готовил проекты для возрождения храма] / Надежда Гневашева // Коношский курьер. - 2013. - 19 нояб. (№ 91). - С. 3. - (Этнография)

#### 753. Гневашева, Наталья.

"Берите наши копейки" : на ком и на чем [региональная] власть собирается экономить? / Наталья Гневашева, Наталья Попова // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 16-22 окт. (№ 42). - С. 4. - (Тема номера)

### 754. Гневашева, Наталья.

Льготы оставят : но получить их будет сложнее : [о предполагаемой отмене социальных льгот в бюджете 2014 года] / Наталья Гневашева ; фото Михаила Шишова // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 20-26 нояб. (№ 47). - С. 1.

## 755. Голубцова, Ольга.

Доброго настроения, сябры! : обстановку в республике можно охарактеризовать одним белорусским словом: парадак : [автор, консультант медиа-холдинга "Модерн-Медиа", представляла Архангельскую область в осеннем пресс-туре российских журналистов по Беларуси] / Ольга Голубцова ; фото БелТА и авт. // Северный рабочий. - 2013. - 2 нояб. (№ 164). - С. 5. - (Из дальних странствий)

#### **756.** Гомзякова. Зоя.

Баночку своего меда подарили губернатору : вилежане на [Маргаритинской] ярмарке / Зоя Гомзякова // Знамя труда. - 2013. - 5 окт. (№ 74). - С. 2.

## 757. Гомзякова, Зоя.

Кто не согласился на ремонт дома - пожалел : [о ремонте многоквартирных домов в Ильинске в рамках адресной программы софинансирования] / Зоя Гомзякова ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 15 окт. (№ 77). - С. 2. - (Актуально)

## 758. Гомзякова, Зоя.

Пообщались и обсудили проблемы : [о встрече представителей администрации Вилегодского района, поселений и председателей первичных организаций ВОИ] / Зоя Гомзякова ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 7 дек. (№ 91). - С. 1, 2. - (Декада инвалидов)

### 759. Горбаченко, Анастасия.

Власть идет на диалог : [об участии губернатора Архангельской области Игоря Орлова в XVII фестивале журналистов "Вся Россия-2013" и XII Международном инвестиционном форуме "Сочи-2013"] / Анастасия Горбаченко // Маяк. - 2013. - 9 окт. (№ 78). - С. 3. - (В масштабе государства)

## 760. Горбаченко, Анастасия.

Или пан, или пропал : оба этих варианта сегодня для МО "Сойгинское" одинаково тупиковые : [о конфликте в администрации МО "Сойгинское" Ленского района, которую возглавляет Светлана Васильевна Щедричева] / Анастасия Горбаченко // Маяк. - 2013. - 15 нояб. (№ 88). - С. 2. - (Следим за ситуацией)

## 761. Горбаченко, Анастасия.

Кто последний в очередь за сказкой? : [на Маргаритинской ярмарке участники из Ленского района представили социальный проект "Яренск - родина Матушки Зимы"] / Анастасия Горбаченко // Маяк. - 2013. - 25 сент. (№ 74). - С. 1, 2. - (Маргарит. ярмарка)

# 762. Горбаченко, Анастасия.

Нужен ли главе третий зам? : [о вопросах, рассмотренных на сессии Собрания депутатов Ленского района] / Анастасия Горбаченко // Маяк. - 2013. - 1 нояб. (№ 85). - С. 2. - (Дела депутат.)

## 763. Горбаченко, Анастасия.

Павел Шевелев: "КЦСО - это трудолюбивый и отзывчивый персонал": [о встрече представителей общественности Ленского района с министром труда, занятости и социального развития Архангельской области Павлом Шевелевым] / Анастасия Горбаченко // Маяк. - 2013. - 4 сент. (№ 68). - С. 2. - (Соц. развитие)

### 764. Горбаченко, Анастасия.

Пока ходит лодочка : [как не оставить жителей Запань Лупьи Ленского района без сообщения с "большой землей" - этому вопросу было посвящено совещание, созванное прокурором района] / Анастасия Горбаченко // Маяк. - 2013. - 22 нояб. (№ 90). - С. 2. - (На грани)

**765. Грачев, Виктор** (директор НП СРО "Лес. союз", заслуж. работник лес. пром-сти, д-р экон. наук, акад. РАЕН).

Российскому лесу показали финансовый кукиш: [некоммерческое партнерство "Лесной союз" направило в адрес правительства РФ обращение с просьбой исключить субвенции на осуществление полномочий в области лесных отношений из единой субвенции, выделяемой для субъектов Российской Федерации] / Виктор Грачев // Лесной регион. - 2013. - 14 сент. (№ 14). - С. 8. - (Мнение профессионала)

## 766. Гришков, Алексей Петрович.

Алексей Гришков о бюджете: "Идти на непопулярные меры мы вынуждены" : [беседа с заместителем губернатора Архангельской области по экономике и финансам] / записала Елена Светличная ; фото Алексея Липницкого // Знамя труда. - 2013. - 22 окт. (№ 79). - С. 2. - (Актуально)

## 767. Гришков, Алексей Петрович.

"Идти на непопулярные меры мы вынуждены" : [в правительстве Архангельской области завершается работа над проектом бюджета : беседа с заместителем губернатора Архангельской области по экономике и финансам Алексеем Петровичем Гришковым] / беседовала Елена Светличная ; фото Алексея Липницкого // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 14 окт. (№ 37). - С. 4. - (Финансы). - (Взгляд)

## 768. Гулина, Елена.

О группе соцподдержки, пособиях и отпуске : на вопросы наших читателей ответила начальник управления образования районной администрации Елена Гулина / фото Ольги Бондаренко // У Белого моря. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 6. - (Район. масштаб)

## 769. Гуляев, Андрей.

Газовые войны по-вельски : [о проблемах поставок газа в МО "Муравьевское"] / Андрей Гуляев // Вельские вести. - 2013. - 8 окт. (№ 78). - С. 1.

### 770. Гусельникова, Анна.

Действовать по правилам : на очередной планерке, состоявшейся 19 ноября в горадминистрации [Няндомы], обсуждалось много вопросов / Анна Гусельникова // Авангард. - 2013. - 27 нояб. (№ 93). - С. 2. - (Пульс города)

### 771. Гусельникова, Анна.

Прийти к согласию : [состоялась 15-я сессия муниципального Совета МО "Няндомское"] / Анна Гусельникова // Авангард. - 2013. - 9 окт. (№ 79). - С. 6. - (Во власти)

## 772. Данилов, Олег.

В борьбе с зимними холодами у области есть верный союзник : [по материалам беседы с директором ОАО "Архоблэнерго" Андреем Щелоковым] / Олег Данилов // Правда Севера. - 2013. - 29 окт. (№ 162). - С. 4-5. - (Развитие)

### 773. Данилова, Анна.

Обернулось золотым : чем объяснить взлет цен на яйца / Анна Данилова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 26 окт. (№ 160). - С. 1.

# 774. Даценко, Яна.

Опережающее управление: эксперты за прогрессивную шкалу налогов : [в САФУ состоялась научно-практическая конференция по опережающему управлению в регионах] / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 7.

### 775. Дехтярева, Людмила.

Новую пенсионную формулу планируют ввести с 2015 года : [на вопросы отвечает начальник управления ПФР в Котласе и Котласском районе Людмила Дехтярева] // Двинская правда. - 2013. - 27 нояб. (№ 175). - С. 2. - (Актуал. интервью)

# 776. Дмитриев, Валерий.

Дорожная программа. Поднимем ли ношу в 40 млрд.? : [руководитель регионального агентства по транспорту Дмитрий Деарт представил правительству Поморья государственную программу "Развитие транспортной системы Архангельской области", рассчитанную на 2014-2020 годы] / Валерий Дмитриев // Промышленность региона. - 2013. - 21 окт. (№ 16). - С. 4. - (Дороги)

## 777. Дмитриев, Валерий.

Минэкономразвития задумалось! : о снижении стоимости патентов для индивидуальных предпринимателей / Валерий Дмитриев // Промышленность региона. - 2013. - 16 сент. (№ 14). - С. 11. - (Привлекательность патента)

## 778. Дмитриев, Валерий.

Монополистов заставят "раздеться" перед обоснованием инвестиционных и тарифных планов : [в перспективе инвестиционные расходы государственных монополий должны стать максимально прозрачными] / Валерий Дмитриев // Промышленность региона. - 2013. - 2 сент. (№ 13). - С. 4. - (Нар. контроль)

#### 779. Дмитриев, Валерий.

Наконец перегнали Америку : российские налоги для малого бизнеса в четыре раза выше, чем в США / Валерий Дмитриев // Промышленность региона. - 2013. - 19 авг. (№ 12). - С. 10. - (Сравним налоги)

## 780. Дмитриев, Валерий.

Поморской торговле не по пути с гигантоманией : [анализу состояния дел в розничной торговле как важном секторе экономики был посвящен региональный торговый форум в Архангельске] / Валерий Дмитриев // Промышленность региона. - 2013. - 2 дек. (№ 19). - С. 4. - (Торговый бизнес)

#### 781. Дмитриев, Валерий.

Прекратится ли "охота за головами"? : эксперты предрекают России коллапс в промышленности из-за дефицита инженеров / Валерий Дмитриев // Промышленность региона. - 2013. - 7 окт. (№ 15). - С. 10. - (Кадр. голод)

#### 782. Доильницына, Елена.

На Соловках нет КПЗ и патрульной службы : зато много пьяных гастарбайтеров : [губернатор Игорь Орлов встретился с соловчанами во время их заезда в оздоровительно-реабилитационный центр "Родник" в Архангельске] / Елена Доильницына // Архангельск. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 4 ; У Белого моря. - 2013. - 5 дек. (№ 48). - С. 3.

## 783. Дорофеева, Елена.

Перспективные мощности: [вопросы разработки комплексной программы развития электрических сетей Архангельской области напряжением 35 кВ и выше и осуществления технологического присоединения потребителей обсудили на рабочей встрече в

правительстве области] / Елена Дорофеева // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 2 дек. (№ 44). - С. 2-3. - (Эхо недели). - (Энергетика)

# 784. Дубинина, Татьяна Викторовна.

Более 65 семей Коношского района воспользовались поддержкой государства: [беседа с председателем комитета по делам молодежи, физкультуре и спорту администрации МО "Коношский муниципальный район" Татьяной Дубининой о программе "Дом для молодой семьи"] / беседовала Софья Фокина; фото Софьи Фокиной // Коношский курьер. - 2013. - 15 окт. (№ 82). - С. 4; 22 окт. (№ 84). - С. 4. - (Интервью)

## 785. Дураков, Александр Леонидович.

Бюджет в социальном измерении: требование дня - эффективность вложения каждого рубля: [беседа с начальником финуправления Александром Дураковым о проекте основного финансового документа Северодвинска на 2014 год] / беседовала Ольга Овчинникова; фото Валентина Капустина, Валерия Баиловского // Северный рабочий. - 2013. - 14 нояб. (№ 170). - С. 4. - (Акценты)

## 786. Дятлов, Александр Владимирович.

Новый человек для ЛПК : [беседа с председателем комитета по природным ресурсам и лесопромышленному комплексу областного Собрания депутатов Архангельской области Александром Дятловым о наиболее острых проблемах лесопромышленного комплекса] / беседовал Валерий Малышев // Лесной регион. - 2013. - 18 нояб. (№ 18). - С. 12. - (В обл. Собрании)

## 787. Егоров, Андрей Николаевич.

Андрей Егоров: "Дивиденды от создания на Каргополье туристско-рекреационного кластера мы можем получить скоро" : [беседа с главой района о целевой программе по развитию внутреннего и въездного туризма] / беседовала Маргарита Потапова // Каргополье. - 2013. - 11 дек. (№ 97). - С. 2. - (Интервью)

## 788. Елезов, Валерий Иванович.

В. И. Елезов: "Задача власти - создавать условия для нормальной жизни людей" : [о пресс-конференции главы Коряжмы, на которой он ответил на вопросы журналистов городских СМИ] / подгот. Инна Морозова ; фото Керима Аргинского // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 4 сент. (№ 71). - С. 1, 2. - (Пресс-конф.)

## 789. Елезов, Валерий Иванович.

Властные заботы : [о встрече журналистов Коряжемской информационной компании, ИА "Архюгинформ" и массовой газеты "Инфо-проспект" с главой города Валерием Елезовым] / подгот. Валентин Иванов // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 20 нояб. (№ 92/93). - С. 1, 2. - (Гл. разговор)

### 790. Елфимов, Юрий Алексеевич.

К отопительному сезону готовились с прошлой зимы: на минувшей неделе гостем редакции стал заместитель главы местной администрации, начальник управления по коммунальному хозяйству, топливу, энергетике и субсидиям ЖКХ Юрий Елфимов. Он ответил на вопросы читателей / подгот. Ольга Бондаренко; фото Ольги Бондаренко // У Белого моря. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 4. - (Прямая линия)

## 791. Емельянова, Дарья.

Гордума корректирует расходы : [о вопросах, рассмотренных на сессии Архангельской городской Думы 23 октября] / Дарья Емельянова // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 28 окт. (№ 39). - С. 2-3. - (Эхо недели). - (Депутат. портфель)

### 792. Емельянова, Дарья.

Депутаты одобрили "бюджет компромиссов" : [о параметрах бюджета Архангельска на 2014-2016 гг., принятого в первом чтении на сессии городской Думы] / Дарья Емельянова // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 2 дек. (№ 44). - С. 2-3. - (Эхо недели). - (Индикатор)

## 793. Емельянова, Дарья.

Не только о деньгах...: [на последней в текущем году сессии Архангельской городской Думы бюджет на 2014-2016 годы принят во втором чтении всего с двумя поправками] / Дарья Емельянова // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 16 дек. (№ 46). - С. 3. - (Гор. среда). - (Депутат. портфель)

## 794. Емельянова, Дарья.

Производить разучились - умеем торговать? : [в Архангельске состоялся региональный торговый форум] / Дарья Емельянова ; рис. Сергея Белозерова // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 18 нояб. (№ 42). - С. 2. - (Эхо недели). - (Форум)

**795. Ершова, Анастасия** (гл. специалист ГКУ Арханг. обл. "ЦЗН Вилегод. р-на"). В 2013 году [в Вилегодском районе] было временно трудоустроено 183 несовершеннолетних / Анастасия Ершова // Знамя труда. - 2013. - 10 дек. (№ 92). - С. 3. - (Подрост. занятость)

## 796. Забежинский, Илья.

"Кто готов уехать?": "Власть должна ночей не спать, думая о людях", - считает И. Забежинский: [беседа с владельцем Мезенского лесозавода в поселке Каменка, автором отрытого письма Президенту Владимиру Путину в Интернете] / записала Анна Нечай // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 16-22 окт. (№ 42). - С. 3. - (Личность)

### 797. Заботина, Ольга.

Пенсионная система: перемены грядут: в 2014 году произойдет ряд событий и изменений, которые коснутся будущих и нынешних [российских] пенсионеров / Ольга Заботина; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 27 дек. (№ 196). - С. 2. - (Касается каждого)

### 798. Зарецкая, Светлана.

Их тринадцать! Но в приметы они не верят... : [о бухгалтерской службе Вельской птицефабрики] / Светлана Зарецкая // Вельские вести. - 2013. - 22 нояб. (№ 90). - С. 1, 6. - (21 нояб. - День бухгалтера России)

## 799. Звонарев, Иван.

Агрофирма "Вельская": курс на устойчивое развитие: [новый директор агрофирмы Михаил Махин и коллектив уверены, что молочная отрасль может быть опорой сельского хозяйства региона] / Иван Звонарев // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 21 окт. (№ 38). - С. 6. - (Стратегия). - (Сел. хоз-во)

#### 800. Звонарев. Иван.

У ТОСов будет новое лицо... юридическое : [концепция развития территориального общественного самоуправления (ТОС) Архангельской области предусматривает появление новых форм работы: от социальных проектов - к бизнес-проектированию, от волонтерства - к социальному предпринимательству] / Иван Звонарев ; рис. Аркадия Гурского // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 16 дек. (№ 46). - С. 10. - (Власть и о-во). - (Дискуссия)

#### 801. Зеленина, Нина.

Другого флота у нас не будет: пока профсоюз собирался "биться за каждого работника", из АТФ ушли 700 человек: [в редакции газеты "Рыбак Севера" на заседании "Валдайского клуба" шел разговор о главном - судьбе тралфлота] / Нина Зеленина; фото Елены Угловой // Рыбак Севера. - 2013. - 22 окт. (№ 32). - С. 1, 3. - (Ракурс)

#### 802. Зеленина, Нина.

Полный... пиар! : как профком Архангельского тралфлота передал предприятие новому собственнику за полтора месяца до окончания приватизации : [об интервью заместителя председателя профкома АТФ Аллы Кононовой ИА "REGNUM" и реальном положении дел] / Нина Зеленина ; фото Елены Угловой // Рыбак Севера. - 2013. - 14 нояб. (№ 35). - С. 1. - (Ракурс)

# 803. Зеленина, Нина.

Тресковая река от тралфлота и АРК : в семи городах и райцентрах [Архангельской области] можно купить рыбу АТФ без наценки посредников / Нина Зеленина ; фото Елены Угловой // Рыбак Севера. - 2013. - 12 дек. (№ 37). - С. 1, 2. - (Землякам)

#### 804. Змеева, Наталья.

На любой вкус и дешево : [о сельскохозяйственной ярмарке в Каргополе] / Наталья Змеева ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 2 окт. (№ 77). - С. 1. - (В нашем городе)

#### 805. Змеева, Наталья.

Праздник состоялся! : кредитному кооперативу "Доверие" 10 лет / Наталья Змеева // Каргополье. - 2013. - 7 сент. (№ 70). - С. 3. - (Юбилеи)

#### 806. Змеева, Наталья.

Президент озабочен судьбой сельских поселений: [по материалам беседы с главой МО "Каргопольское" Екатериной Дмитриевной Трунаевой об участии в работе Всероссийского съезда муниципальных образований и встрече с президентом Владимиром Путиным] / Наталья Змеева // Каргополье. - 2013. - 27 нояб. (№ 93). - С. 2. - (Власть)

# 807. Змеева, Наталья.

Сила в качестве : [об участии каргопольских производителей в Маргаритинской ярмарке] / Наталья Змеева ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 21 сент. (№ 74). - С. 1.

## 808. Зубков, Андрей Викторович.

Государство велело "поджаться" : [беседа с заместителем директора филиала ОАО "МРСК Северо-Запада" "Архэнерго" по экономике и финансам Андреем Викторовичем Зубковым о том, как будут работать электросетевые компании в новых условиях] / беседовала Рита Ильина // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 18 нояб. (№ 42). - С. 4. - (Губерния). - (Энергетика)

### 809. Иванов, Александр.

Дефицит бюджета - бесконечная песня чукчи: [автор, в прошлом депутат, председатель бюджетной комиссии Архангельского областного Собрания, считает, что общественный резонанс, который вызван сокращением расходов региональной казны, спровоцирован искусственно] / Александр Иванов; рис. Вячеслава Шилова // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 21 окт. (№ 38). - С. 4. - (Власть и о-во). - (Финансы региона)

### 810. Иванов, Валентин.

…Решенья наши быстры : [о решениях внеочередной сессии городской Думы] / Валентин Иванов // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 30 окт. (№ 87). - С. 1. - (Сессия)

# 811. Иванов, Валентин.

Бюджетная репетиция: [о заседании совета администрации Коряжмы, на котором был рассмотрен проект городского бюджета-2014] / Валентин Иванов; фото Владимира Ноговицына // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 13 нояб. (№ 90). - С. 2. - (Финансы)

### 812. Иванов, Валентин.

В темпе вальса : [о решениях сессии городской Думы Коряжмы] / Валентин Иванов ; фото Владимира Ноговицына // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 16 нояб. (№ 91). - С. 1, 2. - (Сессия)

# 813. Иванов, Валентин.

Как управиться со своим домом: [о депутатских слушаниях на тему "Управление многоквартирными домами: проблемы и перспективы", состоявшихся в конференц-зале администрации Коряжмы] / Валентин Иванов; фото Керима Аргинского // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 30 нояб. (№ 96). - С. 2. - (Диалог с горожанами)

#### 814. Иванов, Валентин.

Мастера и "Маргаритинка" : [о том, как была представлена Коряжма на ярмарке в Архангельске] / Валентин Иванов ; фото авт. и Ларисы Жгилевой // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 28 сент. (№ 78). - С. 1, 2. - (Праздник)

### 815. Иванов, Валентин.

НеУКлонное решение : [о начавшейся кампании по выбору собственниками жилья управляющих компаний] / Валентин Иванов ; фото Керима Аргинского // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 26 окт. (№ 86). - С. 2. - (Факты. События. Комментарии). - (ЖКХ)

#### 816. Иванов, Валентин.

Про лечение домов и людей : [на общественной коллегии при главе города обсуждали итоги летней работы управляющих компаний и проблемы с обеспечением кадрами специалистов медицинских учреждений Коряжмы] / Валентин Иванов ; фото Керима Аргинского // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 26 окт. (№ 86). - С. 1, 2. - (Обществ. коллегия)

## 817. Иванов, Валентин.

Советы от Совета : [о вопросах, рассмотренных на заседании Совета старейшин под председательством главы Коряжмы Валерия Елезова] / Валентин Иванов // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 9 нояб. (№ 89). - С. 2. - (Мудрость)

### 818. Иванов, Валентин.

Управление порядком : [о вопросах, которые будут обсуждаться в Коряжме на депутатских слушаниях на тему "Управление многоквартирными домами: проблемы и перспективы"] / Валентин Иванов ; фото Керима Аргинского // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 27 нояб. (№ 95). - С. 2. - (Депутат. слушания)

## 819. Иванов, Сергей.

Вы на качество смотрите! : [о девятой выставке-ярмарке "Новодвинская осень"] / Сергей Иванов ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 16 окт. (№ 41). - С. 1.

## 820. Иванов, Сергей.

"Классный пирог" из доброты, улыбок и терпимости: конференция "Позитивное родительство: инновационные технологии и методы в сфере детствосбережения" состоялась в Поморье: [об участии в конференции социальных учреждений области] / Сергей Иванов; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 6 нояб. (№ 44). - С. 9. - (День за днем)

**821. Игорь Орлов: "Редакторы** "районок" рассказывают мне проблемы территорий" : [об участии губернатора Архангельской области в XVII фестивале журналистов "Вся Россия-2013", состоявшемся в Сочи] / подгот. Валентина Плешкова // Двинская правда. - 2013. - 15 окт. (№ 152). - С. 2.

#### 822. Иконникова, Наталья.

Молодой предприниматель России: [в Архангельске прошел III Архангельский международный форум молодых предпринимателей, в котором приняли участие молодые онежане Юрий Лепилин и Андрей Гагарин] / Наталья Иконникова // Онега. - 2013. - 30 нояб. (№ 132). - С. 1. - (Стоп-факт)

#### 823. Ильина, Лариса.

Бухгалтер с душой романтика : [о Татьяне Александровне Денисовой, главном бухгалтере Виноградовской райСББЖ] / Лариса Ильина // Двиноважье. - 2013. - 23 нояб. (№ 91). - С. 4. - (Призвание)

#### 824. Ильина, Лариса.

Дойдут до каждого: главный принцип почтальонов из Рочегды: чем тяжелее сумка, тем лучше!: [по материалам беседы с начальником ОПС Рочегда Виноградовского района Антониной Яковлевной Сысоевой] / Лариса Ильина; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2013. - 2 нояб. (№ 85). - С. 4. - (Служба доставки)

### 825. Ильина, Лариса.

Жильцы не хотят терять свой дом: [супруги Людмила и Александр Воронковы, погорельцы из поселка Березник Виноградовского района, не покинули свой дом, надеясь на его восстановление с помощью местных властей] / Лариса Ильина; фото Константина Дровнина // Двиноважье. - 2013. - 10 сент. (№ 70). - С. 1, 2. - (Власть и люди)

### 826. Ильина, Лариса.

Придет в семью праздник : [в Виноградовском районе прошла благотворительная акция по сбору канцелярских принадлежностей, вещей, обуви для детей из семей, оказавшихся в трудном материальном положении] / Лариса Ильина ; фото Константина Дровнина // Двиноважье. - 2013. - 3 сент. (№ 68). - С. 1, 6. - (Тепло сердец - детям)

## 827. Ильина, Лариса.

Роза Выжлецова: "О таком подарке не мечтала!" : [вдова участника Великой Отечественной войны Роза Исаковна Выжлецова из Березника Виноградовского района получила Свидетельство о предоставлении безвозмездной субсидии на приобретение жилья] / Лариса Ильина ; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2013. - 1 окт. (№ 76). - С. 1, 3. - (Государство ветеранам)

### 828. Ильина, Лариса.

Рочегда: первая официальная встреча главы района с жителями правобережья : [о рабочем визите Алексея Анатольевича Таборова в самый крупный поселок Виноградовского района] / Лариса Ильина ; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2013. - 29 окт. (№ 84). - С. 4. - (Власть и люди)

## 829. Истомина А.

С рабочим визитом - в МО "Ярнемское" : глава администрации МО "Плесецкий район" [А. А. Молчанов] посетил муниципальное образование "Ярнемское" / А. Истомина ; фото авт. // Плесецкие новости. - 2013. - 22 авг. (№ 95). - С. 1. - (В центре внимания)

#### 830. Кабанов, Леонид.

Купить лошадь на материнский капитал... Сделать это не позволяет закон : на вопросы наших читателей отвечали начальник Управления Пенсионного фонда по Приморскому району Леонид Кабанов, руководитель группы социальных выплат Управления Пенсионного фонда по Приморскому району Анна Елисеева и руководитель ГУ "Отделение социальной защиты населения по Приморскому району" Любовь Паничева / подгот. Ольга Бондаренко ; фото Ольги Бондаренко // У Белого моря. - 2013. - 5 дек. (№ 48). - С. 6. - ("Прямая линия")

#### 831. Кабанов, Леонид.

Софинансирование оказалось популярным : на вопросы читателей ответил начальник Управления Пенсионного фонда по Приморскому району Леонид Кабанов / подгот. Ольга Бондаренко ; фото Ольги Бондаренко // У Белого моря. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 3. - ("Прямая линия")

**832. Кадры: как обучить** и заполучить : эти вопросы мы обсудили с работодателями, руководителями учебных заведений и представителями областных министерств на круглом столе в нашей редакции / подгот. Галина Нехлебаева // Архангельск. - 2013. - 5 дек. (№ 48). - С. 1, 2-3.

#### 833. Казаков С.

Как мы провели это лето : [о работе TOCa в мезенской деревне Азаполье] / С. Казаков // Север. - 2013. - 6 дек. (№ 48). - С. 10. - (Мероприятия)

#### 834. Казаринов, Виктор Евгеньевич.

"Мы не должны все время ходить с протянутой рукой" : [беседа с председателем комитета по экономической политике и предпринимательству областного Собрания депутатов Виктором Евгеньевичем Казариновым о наполнении региональной казны] / фото

Алексея Липницкого // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 28 окт. (№ 39). - С. 4-5. - (Финансы). - (Мнение)

#### 835. Каликина, Нина.

Коношане не подкачают : [о том, как представят коношане свой район на Маргаритинской ярмарке в Архангельске] / Нина Каликина ; фото Татьяны Хрычевой // Коношский курьер. - 2013. - 17 сент. (№ 74). - С. 2. - (Наш р-н: дела и люди). - (Маргарит. ярмарка)

## 836. Каликина, Нина.

Она помогает делать мир ярче и добрее : [о Елене Анатольевне Марышевой из Коноши, которая последние пятнадцать лет своей жизни посвятила организации своего торгового бизнеса] / Нина Каликина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 22 нояб. (№ 92). - С. 3. - (Актив. жизнен. позиция)

### 837. Каликина, Нина.

Осенняя Серафимовская : [в Коноше прошла девятая Серафимовская ярмарка] / Нина Каликина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 17 сент. (№ 74). - С. 1. - (Традиция)

### 838. Каликина, Нина.

Так держать, юбиляр! : [о председателе совета Коношского райпо Владимире Владимировиче Баженове] / Нина Каликина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 10 дек. (№ 97). - С. 1. - (Поздравляем!)

# 839. Калинин, Александр Александрович.

А. А. Калинин: Мы людей бросить не можем : [беседа с руководителем Лешуконской управляющей компании] / записала О. Скируха // Звезда. - 2013. - 28 нояб. (№ 48). - С. 3. - (Интервью)

## 840. Калинина, Светлана.

Не ждите "писем счастья" : о том, что положено пенсионерам : накануне Дня пожилых людей на вопросы наших читателей ответили начальник отдела перерасчета пенсий ГУ-УПФР в Архангельске Светлана Калинина и заместитель начальника отдела социальных выплат Светлана Корсакова / подгот. Галина Нехлебаева // Архангельск. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 7 ; У Белого моря. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 15. - (Прямая линия)

## 841. Каменев, Владимир Александрович.

Общие положения новой пенсионной формулы : [беседа с начальником ГУ Управление ПФР в Плесецком районе Владимиром Каменевым] / записала Н. Медведева // Плесецкие новости. - 2013. - 16 нояб. (№ 129). - С. 1, 3. - (Пенсион. практикум)

# 842. Карпов, Сергей Викторович.

Продать все ненужное: [беседа с директором департамента муниципального имущества мэрии Архангельска Сергеем Викторовичем Карповым о том, какой приватизационной политики намерен придерживаться город, чтобы сохранить доходы бюджета] / беседовала Татьяна Потапова // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 14 окт. (№ 37). - С. 7. - (Стратегия). - (Приватизация)

## 843. Кезин, Артем.

Дефицита нет, а цены кусаются : [о вопросах, рассмотренных на расширенном совещании комитета по природопользованию и лесопромышленному комплексу областного Собрания депутатов] / Артем Кезин // Промышленность региона. - 2013. - 2 дек. (№ 19). - С. 9. - (Полез. ископаемые)

#### 844. Кезин, Артем.

Что получил российский леспром от вступления в ВТО? / Артем Кезин // Лесной регион. - 2013. - 2 дек. (№ 19). - С. 26. - (Первые результаты)

#### 845. Клепикова, Вера Павловна.

Поможет Народная инспекция: [беседа с координатором-инспектором районной общественной организации "Народная инспекция" Верой Клепиковой об основных целях объединения и направлениях ее работы] / беседовал Николай Сергеев; фото Николая Сергеева // Каргополье. - 2013. - 4 дек. (№ 95). - С. 7. - (Наши интервью)

## 846. Климов, Александр.

Отдел сельского хозяйства утратил статус юридического лица : [о вопросах, рассмотренных на очередном заседании Собрания депутатов Вилегодского района] / Александр Климов // Знамя труда. - 2013. - 9 нояб. (№ 83). - С. 1, 2. - (Собр. депутатов)

#### 847. Козлов, Вячеслав.

Рослесхозу не оставили денег "на всякий пожарный" : [Рослесхоз выступил с резкой критикой правительственной реформы системы финансирования лесной охраны] / Вячеслав Козлов // Лесной регион. - 2013. - 2 сент. (№ 13). - С. 3.

## 848. Колесникова, Людмила.

Вопросы те же, что и в других районах : в Новодвинске работала передвижная приемная областного правительства / Людмила Колесникова ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 20 нояб. (№ 46). - С. 3. - (Город и регион)

# 849. Колесникова, Людмила.

Вот какие бабушки : [о работе отделения дневного пребывания пожилых людей, 15 лет принимающего посетителей в Новодвинске] / Людмила Колесникова ; фото Сергея Иванова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 9 окт. (№ 40). - С. 1.

### 850. Колесникова, Людмила.

Дарят сочувствие и общение : более четверти века [в Новодвинске] работает отделение социального обслуживания на дому / Людмила Колесникова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 20 нояб. (№ 46). - С. 8. - (Соцработа)

# 851. Кондратьев, Сергей.

"Островной" леспромхоз : [общество с ограниченной ответственностью "Зеленник-Лес" из Верхнетоемского района единственное в области предприятие, не входящее в состав крупных лесных холдингов и пытающееся выжить самостоятельно] / Сергей Кондратьев ; фото авт. // Лесной регион. - 2013. - 19 авг. (№ 12). - С. 1, 2-3 ; Заря. - 2013. - 14 сент. (№ 106). - С. 1, 2.

#### 852. Кононов, Николай.

Бюджетом нас не испугаешь : [состоялись депутатские слушания по вопросу формирования бюджета Вельского района на 2014 год] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 1 нояб. (№ 85). - С. 4-5. - (Острая тема)

#### 853. Кононов, Николай.

Газовые войны-3 : [в МО "Муравьевское" состоялась пресс-конференция по проблемным вопросам теплоснабжения] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 22 окт. (№ 82). - С. 3.

### 854. Кононов, Николай.

Гримасы бюджета... : [в районной администрации состоялись депутатские слушания по вопросу принятия бюджета на 2014 год] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 3 дек. (№ 93). - С. 3. - (Экономика)

## 855. Кононов, Николай.

Долговая яма : [о заседании постоянной депутатской комиссии по социальным вопросам районного Собрания депутатов] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 29 окт. (№ 84). - С. 3.

# 856. Кононов, Николай.

Дорогая наша ипотека : рейтинг регионов [России] по уровню доступности покупки жилья с помощью ипотеки / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 13 сент. (№ 71). - С. 4-5.

## 857. Кононов, Николай.

Жизнь не даст заскучать : [о международном инвестиционном форуме "Сочи-2013" и перспективах российской экономики] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 11 окт. (№ 79). - С. 18.

## 858. Кононов, Николай.

Кто "пытал" Елену Тетерину? : [на очередной сессии районного Собрания депутатов основное внимание было уделено вопросам, связанным с бюджетом, о чем доложила главный финансист района Елена Тетерина] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 20 сент. (№ 73). - С. 4-5. - (В Собр. депутатов)

### 859. Кононов, Николай.

Культура на душу населения : [о повестке очередного заседания районного Совета глав поселений] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 25 окт. (№ 83). - С. 4-5.

## 860. Кононов, Николай.

Накачали и взбучку дали : [состоялось очередное заседание глав муниципальных поселений района] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 6 дек. (№ 94). - С. 3. - (Власть)

## 861. Кононов, Николай.

Не загоняйте инвалидов в угол : [о трудоустройстве инвалидов в регионе] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 12 нояб. (№ 87). - С. 5. - (Соц. аспект)

## 862. Кононов, Николай.

Почему чиновникам не видать зарплаты? : [на сессии районного Собрания депутаты обсудили бюджет на 2014 год] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 13 дек. (№ 96). - С. 18.

#### 863. Кононов, Николай.

Прощайте, трущобы... : [о расселении аварийных домов в России и ситуации в Архангельской области] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 6 дек. (№ 94). - С. 4-5. - (Жилье мое)

## 864. Кононов, Николай.

Рецепт выживания : [Минэкономразвития составило прогноз экономического развития России до 2030 года] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 15 нояб. (№ 88). - С. 4-5. - (Экономика)

#### 865. Кононов, Николай.

Сократят ли бюджетников? : [в редакции районной газеты состоялась пресс-конференция заместителя губернатора по социальной политике Екатерины Прокопьевой] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 13 дек. (№ 96). - С. 4-5. - (Соц. аспект)

## 866. Кононов, Николай.

Типичная "текучка" : [о вопросах, рассмотренных на очередной сессии районного Собрания депутатов] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 8 нояб. (№ 86). - С. 4-5. - (Острая тема)

## 867. Кононов, Николай.

Чье состояние приумножит народное достояние? : [о лесном бизнесе и заготовке древесины в регионе] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 26 нояб. (№ 91). - С. 1, 3.

#### 868. Кононов, Павел.

Кто накормит деревню : за два года 27 начинающих фермеров получили гранты на развитие хозяйств [в регионе] / Павел Кононов ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 29 нояб. (№ 180). - С. 1, 2. - (На своей земле)

#### 869. Кононов, Павел.

Нелеспромхоз: от полного уничтожения Луковецкий леспромхоз отделяют остатки нераспроданной офисной мебели и недоупакованный архив. Поселок [в Холмогорском районе] остался без предприятия, ради которого был построен / Павел Кононов; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 20 дек. (№ 192). - С. 1, 2. - (Смысл жизни)

### 870. Коптяков, Андрей.

Строим вместе: [беседа с молодым предпринимателем Андреем Коптяковым из Онеги об участии в районном конкурсе на лучший бизнес-проект и создании клуба по интересам "Строим дом вместе"] / беседовал Алексей Чирцов; фото из арх. Андрея Коптякова // Онега. - 2013. - 2 нояб. (№ 121). - С. 1, 5. - (Молодо - не зелено)

## 871. Короткая, Елена.

"Надо просто успеть родить..." : [в редакции газеты состоялась "прямая линия", посвященная материнскому капиталу - на вопросы отвечала Елена Короткая, начальник отдела социальных выплат ОПФ России по Архангельской области] / подгот. Наталья Парахневич ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 27 нояб. (№ 179). - С. 6-7.

## 872. Коротков, Олег.

В год - по дому: таков лейтмотив прошедшей в минувший четверг презентации второго здания, которое возведено по программе строительства жилья для корабелов [Севмаша] / Олег Коротков; фото О. Перова // Корабел. - 2013. - 2 окт. (№ 36). - С. 2. - (Стратегия развития). - (Жилищ. проект)

## 873. Коротков, Олег.

Вектор сотрудничества : на Севмаше побывали руководители ООО "Газпром добыча Ямбург" / Олег Коротков ; фото М. Воркункова // Корабел. - 2013. - 20 нояб. (№ 43). - С. 2. - (В центре событий). - (Аркт. шельф)

#### 874. Коротков, Олег.

Здесь строят большие корабли: [о посещении Севмаша Президентом Республики Татарстан Рустамом Миннихановым во время визита в Архангельскую область] / Олег Коротков; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 6 нояб. (№ 41). - С. 1. - (Сотрудничество)

**875. Корпоратив и подарки:** "праздничный" учет : [о налоговых нюансах предновогодних расходов] // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 16 дек. (№ 46). - С. 8-9. - ("БК" - бухгалтеру). - (Вопр. - ответ)

#### 876. Костин, Алексей Николаевич.

Алексей Костин: "Стратегии в лесной отрасли нет": [беседа с председателем областной организации профсоюза работников лесных отраслей об оценке перспектив Соломбальского ЦБК, потере рабочих мест и отсутствии государственного подхода к развитию лесного бизнеса] / беседовала Дарья Емельянова // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 14 окт. (№ 37). - С. 3. - (Подробности). - (Индикатор)

#### 877. Крамских, Антонина.

В поисках удачного баланса : основы лесной политики проходят окончательную "шлифовку" / Антонина Крамских // Лесной регион. - 2013. - 14 сент. (№ 14). - С. 18. - (Лес. политика)

#### 878. Крамских, Антонина.

Искусство непонимания : когда легче сломать, чем исправить : [о системе распределения тарифных квот на лесоматериалы] / Антонина Крамских // Лесной регион. - 2013. - 14 сент. (№ 14). - С. 18. - (Лес. политика)

#### 879. Красильников, Валерий Викторович.

После объединения - нищета? : больше года назад, 14 октября 2012 года, на должность главы МО "Федорогорское" был избран Владимир Викторович Красильников : [беседа] / подгот. Светлана Соболева // Важский край. - 2013. - 8 нояб. (№ 45). - С. 5.

### 880. Красноруцкая, Юлия.

Всесторонняя поддержка приемных семей : 29 октября в малом зале районной администрации [Няндомы] состоялась встреча представителей органов опеки и попечительства с приемными родителями / Юлия Красноруцкая // Авангард. - 2013. - 6 нояб. (№ 87). - С. 6. - (Люди. О-во)

## 881. Красноруцкая, Юлия.

Новая форма взаимодействия : 10 октября [в Няндоме] состоялся первый съезд Советов домов / Юлия Красноруцкая // Авангард. - 2013. - 19 окт. (№ 82). - С. 1, 2.

### 882. Красноруцкая, Юлия.

Праздник среди будней : в минувшую субботу в городе состоялось торжественное открытие торгового центра "Няндома-Сити" / Юлия Красноруцкая // Авангард. - 2013. - 16 окт. (№ 81). - С. 1, 5.

## 883. Крюкова, Елена.

1,5 миллиона - в асфальт! : с "крепким орешком" 28-й Невельской дивизии [это улица в Котласе] помогли справиться предприниматели / Елена Крюкова ; фото С. Полковникова // Двинская правда. - 2013. - 18 окт. (№ 155). - С. 3. - (Котлас соврем. и деловой)

## 884. Кувшинова, Анна.

Справедливо или по закону? : [на вопросы, заданные в письме супругами Тропиными из деревни Фроловская Красноборского района по поводу платы за ЖКХ, отвечает юрист ООО "Полюс-лес" Анна Кувшинова] / подгот. Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 3 дек. (№ 94). - С. 1, 2. - (ЖКХ)

# 885. Кузнецова, Людмила.

"Маргаритинская ярмарка богатая, дружок..." : [об участии в ярмарке представителей Верхнетоемского района] / Людмила Кузнецова ; фото Л. Лобановой // Заря. - 2013. - 24 сент. (№ 110). - С. 1. - (На тему дня)

## 886. Курзенева, Екатерина.

Смартфон не панацея: главными помощниками незрячих остаются белая трость и чуткость людей: [северодвинская организация Всероссийского общества слепых обучает незрячих работе со смартфонами по проекту "Самостоятельное движение"] / Екатерина Курзенева // Северный рабочий. - 2013. - 13 нояб. (№ 169). - С. 2. - (В центре внимания)

# 887. Кутько, Ольга (эксперт ООО "ЦЭИНФ").

"Командировочные" расходы предпринимателей / Ольга Кутько // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 7 окт. (№ 36). - С. 8-9. - ("БК" - бухгалтеру). - (Методология учета)

**888. Кычина, Татьяна Васильевна** (пред. ТОС "Осиново", пред. Совета ветеранов деревни Осиново).

Ветеранов поддержал ТОС "Осиново". И результат налицо : [у жителей почтенного возраста деревни Осиново Виноградовского района появилось свое отремонтированное помещение] / Татьяна Васильевна Кычина // Двиноважье. - 2013. - 10 сент. (№ 70). - С. 5. - (Новоселье)

## 889. Лаврова, Екатерина.

Кто последний на банкротство? : [о ситуации в лесной отрасли области и банкротстве "Лесозавода-2", ОАО "Архангельский КоТЭК" и Соломбальского ЛДК] / Екатерина Лаврова, Артем Алексеев // Лесной регион. - 2013. - 5 нояб. (№ 17). - С. 6.

# 890. Лапина, Екатерина.

Арктика в заголовках : [о масштабных мероприятиях, где обсуждалось развитие Арктической зоны] / Екатерина Лапина // Арктический вектор. - 2013. - Нояб. (№ 12). - С. 3. - (Арктика). - (Дайджест)

## 891. Лахтиков, Юрий Олегович.

На "секонд хэнде" - в лидеры? : российский ЦБК спасет только внутренний рынок : [беседа с руководителем аналитического отдела Российской ассоциации организаций и предприятий целлюлозно-бумажной промышленности Юрием Олеговичем Лахтиковым] / беседовала Антонина Крамских // Лесной регион. - 2013. - 14 сент. (№ 14). - С. 9. - (Анализ отрасли)

## 892. Левачев, Владимир Григорьевич.

Льготы ветеранам сохранены : [беседа с депутатом областного Собрания Владимиром Левачевым о том, каким будет наступающий год] / беседовала Светлана Королева // Каргополье. - 2013. - 23 нояб. (№ 92). - С. 1, 2 ; Коношский курьер. - 2013. - 26 нояб. (№ 93). - С. 2. - (В обл. Собр. депутатов)

## 893. Леонидов, Олег.

Этой ярмарки кадры : [об участии представителей Севмаша в городской ярмарке вакансий] / Олег Леонидов ; фото авт. // Корабел. - 2013. - 23 окт. (№ 39). - С. 4. - (Персонал). - (Рабочие места)

## 894. Леонова, Ирина.

За "Уютный двор" и ремонт тротуаров : что главное для комиссии по городскому хозяйству [в Северодвинске] / Ирина Леонова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 26 нояб. (№ 176). - С. 2. - (В центре внимания)

#### 895. Лихачева, Евгения.

Историческое здание - с молотка? : [о предполагаемой продаже с аукциона здания бывшего Дома детского творчества в Мезени] / Евгения Лихачева // Север. - 2013. - 6 дек. (№ 48). - С. 4. - (Мы видим проблему)

## 896. Логинова, Марья.

От трактора пользы больше : [на субсидию из областного бюджета многодетная семья Леонида и Елены Ладкиных из Цигломени купила трактор] / Марья Логинова ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 9 нояб. (№ 169). - С. 1, 3. - (Поддержка)

#### 897. Логинова, Марья.

Что под елкой? : купить или самому срубить - вот в чем вопрос : купить дешевле, чем украсть : главные правила и страшилки для тех, кто собрался рубить "под самый корешок" / Марья Логинова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 11 дек. (№ 187). - С. 1, 4.

#### 898. Лойченко, Светлана.

Где из камня добывают хлеб: [о поездке в Армению - делегация Архангельской области во главе с губернатором Игорем Орловым участвовала в международном форуме "Россия. Армения. Таможенный союз"] / Светлана Лойченко; фото авт. и Светланы Беловой // Правда Севера. - 2013. - 11 дек. (№ 187). - С. 6-7. - (Тоже наше)

## 899. Лойченко, Светлана.

"С русскими - только освобождение": почему в Закавказье не будет "прощания славянки": [на третьем российско-армянском межрегиональном форуме "Россия. Армения. Таможенный союз" работала делегация из Архангельской области, которую возглавлял губернатор Игорь Орлов] / Светлана Лойченко; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 6 дек. (№ 184). - С. 1, 2. - (Дружба народов)

#### 900. Лукина, Анна.

День за днем, от проблем к успехам : [о жизни Няндомской районной организации Всероссийского общества инвалидов, председателем которой является Тамара Николаевна Шупер] / Анна Лукина // Авангард. - 2013. - 30 нояб. (№ 94). - С. 3. - (Благие дела)

# 901. Лукина, Анна.

Малому предпринимательству - весомая поддержка области : [по материалам информации, представленной министром экономического развития и конкурентной политики Архангельской области Ириной Гладышевой] / Анна Лукина // Авангард. - 2013. - 5 окт. (№ 78). - С. 4-5.

### 902. Лукина, Анна.

Проблемы решаем, планы - в уме : [в Международный день инвалидов в Няндоме состоялся "круглый стол" членов общества инвалидов со специалистами НЦРБ, государственных аптек, Пенсионного фонда, отделения социальной защиты населения] / Анна Лукина // Авангард. - 2013. - 11 дек. (№ 97). - С. 5. - (Люди. О-во)

### 903. Лукина, Анна.

Трудно и долго - о важном : [о вопросах, рассмотренных на расширенной планерке в администрации Няндомского района] / Анна Лукина // Авангард. - 2013. - 7 дек. (№ 96). - С. 3. - (В центре внимания)

**904. Любим, ценим, уважаем!** : [коллектив ТПО "Няндомское" Ярославского филиала ОАО "ЖТК" поздравляет с юбилеем руководителя ТПО Наталию Михайловну Синах] // Авангард. - 2013. - 23 окт. (№ 83). - С. 5. - (Отовсюду обо всем)

## 905. Любушина, Елизавета.

Главный принцип - быть честными с людьми: [по материалам беседы с Любовью Ивановной Харламовой и Анатолием Петровичем Ивановым, председателями Советов ветеранов поселка Хетово и деревни Уйта Виноградовского района, о том, кто помогает пожилым людям справляться с трудностями] / Елизавета Любушина; фото Константина Дровнина // Двиноважье. - 2013. - 26 окт. (№ 83). - С. 5. - (Совет ветеранов: жизнь пред.)

## 906. Макаров, Алексей Юрьевич.

Алексей Макаров: "Рабочие будни начались. Буду оправдывать доверие" : [беседа с генеральным директором ООО "Молочный комбинат "Каргопольский", который в течение пяти лет будет представлять Каргопольский район в областном Собрании депутатов] / подгот. Наталья Змеева ; фото Натальи Змеевой // Каргополье. - 2013. - 2 нояб. (№ 86). - С. 3. - (Интервью)

#### 907. Максимова, Майя.

Как будет поделен финансовый пирог будущего года : [о главных моментах проекта областного бюджета на 2014 год] / Майя Максимова // Северный рабочий. - 2013. - 14 нояб. (№ 170). - С. 3. - (Область: открытый бюджет)

#### 908. Малеев, Анатолий Иванович.

А. И. Малеев: "В органах муниципальной власти работают патриоты" : [беседа с главой муниципального образования "Верхнетоемский муниципальный район" Анатолием Ивановичем Малеевым об итогах его деятельности в должности главы] / беседовала Людмила Кузнецова ; фото из арх. ред. // Заря. - 2013. - 7 сент. (№ 103). - С. 2.

#### 909. Марченко, Татьяна Михайловна.

Не работают только ленивые : уровень безработицы в Архангельске и Приморском районе немного подрос, а число вакансий чуть снизилось : [беседа с директором Центра занятости населения города Архангельска Татьяной Марченко] / записала Галина Нехлебаева // Архангельск. - 2013. - 5 дек. (№ 48). - С. 10 ; У Белого моря. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 6. - (Занятость)

# 910. Маслов, Михаил.

Вектор развития смещается в сторону Арктики : в Архангельске прошел международный форум "Арктические проекты - сегодня и завтра" / Михаил Маслов, Олег Маглич // Правда Севера. - 2013. - 1 нояб. (№ 164). - С. 1, 2. - (Перспективы)

# 911. Маслов, Михаил.

Полмиллиона льготников : губернатор [Игорь Орлов] обсудил с ветеранами тему адресности социальной поддержки / Михаил Маслов // Правда Севера. - 2013. - 19 окт. (№ 157). - С. 5. - (Тем, кому нужно)

### 912. Матросова, Наталья.

Глоток живой воды для начинающих предпринимателей: [по материалам беседы с директором новоиспеченного предприятия ООО "Стройрегион" Владиславом Рудалевым, который открыл собственное дело, получив субсидию от государства] / Наталья Матросова; фото Керима Аргинского // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 27 нояб. (№ 95). - С. 3. - (Коряжма деловая)

### 913. Меньшикова, Ольга.

Добрые дела заразительны : [об акциях, организованных Молодежным советом Новодвинска] / Ольга Меньшикова, Сергей Иванов ; фото Сергея Иванова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 30 окт. (№ 43). - С. 1.

## 914. Милькова, Наталья.

Председателем КМО ВОИ стал Алексей Бабошин : [в Котласе проходит ежегодная районная декада инвалидов] / Наталья Милькова ; фото авт. // Двинская правда. - 2013. - 4 дек. (№ 179). - С. 1.

### 915. Михаленко, Анастасия.

Контроль и счет бюджетных денег будет вести независимый КСО : [в Шенкурске состоялась вторая сессия районного Собрания пятого созыва] / Анастасия Михаленко // Важский край. - 2013. - 29 нояб. (№ 48). - С. 5. - (Сессия район. Собр.)

#### 916. Мишина, Галина Васильевна.

Впереди - Год культуры : [о заседании координационного Совета представителей органов местного самоуправления при областном Собрании депутатов, проходившем в Вельске : беседа с председателем Собрания депутатов Каргопольского района Галиной Мишиной] / беседовала Н. Иванова // Каргополье. - 2013. - 18 дек. (№ 99). - С. 3. - (Наши интервью)

#### 917. Моисеев, Сергей.

"Давайте будем реалистами" : [заместитель председателя областного Собрания, председатель комитета по бюджету и налоговой политике Сергей Моисеев - о формировании областного бюджета на 2014 год] / подгот. Илья Агафонов // Правда Севера. - 2013. - 29 окт. (№ 162). - С. 3, 4.

#### 918. Момотова, Александра.

А "печка" где? : [о работе придорожного кафе "Русская печь", размещенного в новом здании у трассы Усть-Вага - Ядриха] / Александра Момотова ; фото авт. // Заря. - 2013. - 28 нояб. (№ 137). - С. 1. - (Свое дело)

#### 919. Морозова, Яна.

На себе не экономят... : [расходы региональной казны на Архангельское областное Собрание депутатов планируется увеличить] / Яна Морозова ; рис. Сергея Кокарева // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 25 нояб. (№ 43). - С. 4. - (Власть и бизнес). - (Бюджет)

#### 920. Мосеева, Оксана.

Почем яйца "золотые"? : цены на продукты за последний месяц сильно подросли / Оксана Мосеева // Архангельск. - 2013. - 14 нояб. (№ 45). - С. 1, 3.

#### 921. Москвина, Дина.

Приморского района в списке отстающих нет : совет глав муниципалитетов Приморья под руководством Юрия Сердюка собрался в последний раз. Следующее заседание проведет уже новый руководитель / Дина Москвина ; фото авт. // У Белого моря. - 2013. - 5 сент. (№ 35). - С. 2. - (Район. масштаб)

#### 922. Москвина, Дина.

ТОСы строят мосты и восстанавливают храмы : в первой конференции органов территориального общественного самоуправления [Приморского района] приняли участие и начинающие ТОСы, и уже имеющие опыт / Дина Москвина ; фото авт. // У Белого моря. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 3. - (Район. масштаб)

## 923. Моторина, Ирина.

Проект "Память" завершен : [о реализации проекта по реставрационным работам стел памятника землякам, погибшим в годы Великой Отечественной войны, в Верхней Тойме] / Ирина Моторина ; фото авт. // Заря. - 2013. - 17 окт. (№ 120). - С. 1. - (Мемориал)

### 924. Моторина, Ирина.

Шесть миллионов - много или мало?...: [о проблемах отчаявшихся жителей поселка Авнюгский, написавших письмо в редакцию газеты: по материалам беседы с главой МО "Федьковское" Геннадием Аркадьевичем Новоселовым и председателем муниципального Совета Валерией Ивановной Мастюгиной] / Ирина Моторина; фото авт. // Заря. - 2013. - 19 нояб. (№ 133). - С. 1, 3. - (Реалии жизни)

## 925. Мухоморова-Ломоносова, Арина Родионовна.

Чем хуже - тем лучше : [оценивая положение дел на Соловках, автор делает обобщающие выводы о ситуации в регионе в целом] / Арина Родионовна Мухоморова-Ломоносова // Правда Северо-Запада. - 2013. - 16 окт. (№ 42). - С. 10.

## **926. Мухоморовы** (братья).

Научиться зарабатывать - не льготы у ветеранов отнимать : правительство Архангельской области торпедирует Майский Указ Президента [России] в части создания рабочих мест / Мухоморовы // Правда Северо-Запада. - 2013. - 6 нояб. (№ 45). - С. 5, 6.

### **927. Мухоморовы** (братья).

Орлов - находка. Для?... : [на Арктическом форуме, прошедшем в Архангельске, обсуждали проблемы Арктики и приарктических территорий] / Мухоморовы // Правда Северо-Запада. - 2013. - 11 дек. (№ 51). - С. 10-11.

## 928. Назарова, Арина.

Три миллиарда в казначейский день : ежедневно по счетам управления Федерального казначейства по Архангельской области проводится свыше десяти тысяч операций : [к 20-летию организации] / Арина Назарова // Правда Севера. - 2013. - 16 окт. (№ 155). - С. 18. - (Хранители)

#### 929. Назарова, Наталья.

Большой человек из маленького дома : [о почтальоне Онежского узла почтовой связи с тридцатилетним стажем Татьяне Евгеньевне Репиной] / Наталья Назарова // Онега. - 2013. - 10 дек. (№ 135). - С. 5. - (Земляки)

#### 930. Некрасов (прозаик).

Выпала в осадок : бесконечно реставрируемая в Архангельске школа № 4, не дождавшись открытия, начала осыпаться / Некрасов // Правда Северо-Запада. - 2013. - 4 дек. (№ 50). - С. 3.

## 931. Нехлебаева, Галина.

Нам страшно жить! : жители улицы Пирсовой боятся пожара, темноты и падающих телефонных столбов / Галина Нехлебаева // Архангельск. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 9. - (ЖКХ)

#### 932. Нехлебаева, Галина.

Пособия или садики? : правительство решило: надо строить! За три года в регионе исчезнет очередь в детские сады / Галина Нехлебаева // Архангельск. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 4.

#### 933. Нечаевский, Василий Александрович.

Василий Нечаевский: "Риэлтор - это престижно!" : [к 20-летию агентства недвижимости "Вертекс-инвест" : беседа с генеральным директором фирмы] / беседовала Елена Крюкова ; фото Елены Крюковой // Двинская правда. - 2013. - 25 окт. (№ 159). - С. 4. - (Котлас соврем. и деловой)

### 934. Нечай, Анна.

Алмазоносная провинция: что даст открытие обогатительной фабрики?: первые алмазы на месторождении им. Гриба могут быть добыты уже в ноябре этого года / Анна Нечай // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 16-22 окт. (№ 42). - С. 2. - (Подробности)

#### 935. Нечай, Анна.

Без северных? : зарплаты могут стать еще ниже : очередное новшество, придуманное правительством РФ, может очень сильно ударить по кошельку северян / Анна Нечай // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 9-15 окт. (№ 41). - С. 1.

## 936. Нечай, Анна.

Люди теряют работу, но государство предпочитает не вмешиваться : [об уровне безработицы в регионе] / Анна Нечай // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 30 окт.-5 нояб. (№ 44). - С. 4. - (Тема номера)

## 937. Нечай, Анна.

Станут прозрачными? : коммунальщиков обяжут отчитываться [о своей работе : о ситуации в регионе] / Анна Нечай // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 26-29 окт. (№ 43). - С. 2. - (Подробности)

#### 938. Никитина О.

Больница и сказка - вещи совместимые, если есть желание : [уроженка Лешуконского района Елена Гришечева, юрист правового отдела Архоблэнерго в Архангельске, свой благотворительный проект разработала для детского отделения Лешуконской районной больницы] / О. Никитина // Звезда. - 2013. - 28 нояб. (№ 48). - С. 4.

#### 939. Никитина О.

Дары земли лешуконской : [о традиционной районной ярмарке в Лешуконском] / О. Никитина ; фото авт. // Звезда. - 2013. - 19 сент. (№ 38). - С. 1, 2. - (Будни и праздники)

### 940. Никитина О.

Маргаритинка-2013 : [о региональной ярмарке в Архангельске] / О. Никитина ; фото авт. и О. Першиной // Звезда. - 2013. - 26 сент. (№ 39). - С. 2. - (Событие)

## 941. Николаев, Игорь.

Наша ярмарка, поморская... : [о ярмарке, организованной Архангельской рыбной компанией совместно с АТФ] / Игорь Николаев // Рыбак Севера. - 2013. - 29 нояб. (№ 36). - С. 3. - (Землякам)

### 942. Николаева, Светлана.

Почистить отсеки и поскрести по сусекам : [продолжается обсуждение бюджета Архангельской области на 2014 год] / Светлана Николаева // Правда Севера. - 2013. - 8 нояб. (№ 168). - С. 1, 2 ; Маяк. - 2013. - 13 нояб. (№ 87). - С. 3 ; Заря. - 2013. - 14 нояб. (№ 131). - С. 2.

## 943. Никонорова, Татьяна.

Итоги рабочей поездки : [в Мезенский район губернатора Игоря Орлова] / Татьяна Никонорова // Север. - 2013. - 6 сент. (№ 35). - С. 2-3.

## 944. Никонорова, Татьяна.

Любителям мезенской семужки : [об участии мезенцев в Маргаритинской ярмарке] / Татьяна Никонорова ; фото авт. // Север. - 2013. - 27 сент. (№ 38). - С. 3, 15. - (Вкус Поморья)

## 945. Никонорова, Татьяна.

Работа мезенских чиновников прошла оценку : [в Архангельской области подведены итоги деятельности районных органов местного самоуправления за 2012 год] / Татьяна Никонорова // Север. - 2013. - 25 окт. (№ 42). - С. 5.

### 946. Никонорова, Татьяна.

Цены за проезд "зашкаливают" : [жители Мезенского района из года в год вынуждены терпеть "поборы", которые устанавливают собственники переправ через реки Мезень и Пеза] / Татьяна Никонорова ; фото авт. // Север. - 2013. - 20 сент. (№ 37). - С. 10, 15. - (Тарифы)

## 947. Никонорова, Татьяна.

Эффективное управление: продать имущество за "гроши" : [о продаже муниципального имущества и позиции администрации МО "Мезенский район"] / Татьяна Никонорова ; фото Анны Гавриловой // Север. - 2013. - 6 дек. (№ 48). - С. 1, 15.

## 948. Новожилов, Виктор Феодосьевич.

"Бизнесом я уже "натешился" : [беседа с председателем областного Собрания депутатов Виктором Феодосьевичем Новожиловым о бизнесе и новом бюджете области на 2014 год] / беседовала Дарья Емельянова ; фото Алексея Липницкого // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 18 нояб. (№ 42). - С. 1, 6-7. - (Власть и о-во). - (Персона)

## 949. Ноговицын, Владимир.

Не откажите им в любезности : [в администрации Коряжмы состоялось заседание экспертного совета филиала "Западный" благотворительного фонда "Илим Гарант", на котором были рассмотрены социальные некоммерческие проекты] / Владимир Ноговицын // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 18 сент. (№ 75). - С. 2. - (Актуально). - (Даешь проекты!)

## 950. Ноговицын, Владимир.

Помощницы. Это звучит гордо! : [о секретарях главы города Коряжма Александре Александровне Елсуковой и Екатерине Валерьевне Олинийчук] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 21 сент. (№ 76). - С. 1. - (День секретаря)

#### 951. Овечкина, Нина.

У Собрания депутатов новый председатель : [состоялось первое заседание нового состава Собрания депутатов Вилегодского района] / Нина Овечкина ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 28 сент. (№ 72). - С. 1. - (Фото дня)

## 952. Овчинников, Олег Владимирович (д-р социол. наук).

"В дворцах должны понять, что в хижинах жить плохо" : [беседа с председателем комитета по экономике региональной Общественной палаты Олегом Овчинниковым о бюджетной политике области] / записала Светлана Николаева ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 5 нояб. (№ 166). - С. 4-5.

#### 953. Овчинников, Олег Владимирович.

"Включите мозги, бизнес и власть!" : [о дефиците областного бюджета, отмене льгот ветеранам труда и о том, как Архангельская область может выбраться из финансовой ямы : беседа с профессором кафедры экономики, менеджмента и маркетинга заочного финансово-экономического института САФУ Олегом Владимировичем Овчинниковым] / беседовал Андрей Сахаров ; фото Алексея Липницкого // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 11 нояб. (№ 41). - С. 6. - (Экономика). - (Мнение)

## 954. Овчинникова, Ольга.

Бюджет дефицитный, на всех не хватит : под раздачу попали региональные ветераны. Власть [Архангельской области] беспомощна? / Ольга Овчинникова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 16 окт. (№ 154). - С. 2. - (В центре внимания)

## 955. Овчинникова, Ольга.

За достойный труд надо бороться : идет сбор подписей под обращением к Путину [в Северодвинске в рамках акции профсоюзов "За достойный труд"] / Ольга Овчинникова // Северный рабочий. - 2013. - 17 окт. (№ 155). - С. 1.

#### 956. Овчинникова, Ольга.

МРОТ или видеозащита? : на все денег не хватит. Депутаты [городского совета в Северодвинске] поддержали минималку бюджетников / Ольга Овчинникова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 2 нояб. (№ 164). - С. 2. - (В центре внимания)

#### 957. Овчинникова, Ольга.

"Нет" отмене льгот! : скандальный законопроект натолкнулся на общественный резонанс : [в Архангельске проведена акция протеста у здания регионального парламента, в пикете участвовали и представители профсоюзов Северодвинска] / Ольга Овчинникова ; фото Виктора Лисогорова // Северный рабочий. - 2013. - 19 окт. (№ 156). - С. 2. - (В центре внимания)

## 958. Овчинникова, Ольга.

Осеннее обострение борьбы за MPOT : достойную зарплату для всех : [в Северодвинске прошла акция профсоюзов "За достойный труд"] / Ольга Овчинникова ; фото Сергея Иевкова // Северный рабочий. - 2013. - 10 окт. (№ 151). - С. 2. - (В центре внимания)

### 959. Овчинникова, Ольга.

Плюс 14 решений : таков итог ноябрьской сессии горсовета [в Северодвинске] / Ольга Овчинникова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 30 нояб. (№ 179). - С. 2. - (В центре внимания)

#### 960. Овчинникова, Ольга.

Председатель, который "не с того начинает": так думают жилищники. Собственники же борются за прозрачную бухгалтерию: [о ситуации в доме на проспекте Беломорском, 11 в Северодвинске] / Ольга Овчинникова; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 12 нояб. (№ 168). - С. 1.

#### 961. Овчинникова, Ольга.

Приватизации не хватило 130 миллионов : муниципальная недвижимость [в Северодвинске] теряет привлекательность, бюджет - доходы / Ольга Овчинникова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 28 нояб. (№ 178). - С. 1.

#### 962. Ожегов, Михаил (рук. делегации).

Наши в Швеции : [представители учреждений социальной сферы Красноборского района посетили с рабочим визитом Швецию] / Михаил Ожегов // Знамя. - 2013. - 29 нояб. (№ 93). - С. 2. - (Поездка)

#### 963. Окунева, Екатерина Ивановна.

"Энергопаек" для населения : [беседа с начальником Каргопольского отделения "Архангельской сбытовой компании" Екатериной Окуневой о введении "энергетического" минимума в регионе] / беседовала Маргарита Потапова // Каргополье. - 2013. - 23 нояб. (№ 92). - С. 1. - (Что нас ждет)

#### 964. Орефьев, Виктор.

"Водоканал" закольцевали? : [для подключения к централизованному водоснабжению в Архангельске необходимо согласовать нагрузку и размер платы за техприсоединение в Правительстве Архангельской области] / Виктор Орефьев ; фото Николая Гернета // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 16 дек. (№ 46). - С. 4. - (Губерния). - (ЖКХ)

#### 965. Орлов, Андрей Константинович.

Архангельский тралфлот подвел итоги и... "доброжелателей" : результаты работы комментирует и. о. генерального директора АТФ Андрей Орлов / беседовала Нина Зеленина ; фото Александра Анпилогова // Рыбак Севера. - 2013. - 1 нояб. (№ 34). - С. 3.

# 966. Орлов, Андрей Константинович.

Ждем решения. Андрей Орлов, и. о. генерального директора Архангельского тралового флота: "Покупатели лучше понимают ситуацию в АТФ, чем совет директоров..." : [беседа] / беседовала Нина Зеленина ; фото Елены Угловой // Рыбак Севера. - 2013. - 12 дек. (№ 37). - С. 2. - (Приватизация)

### 967. Орлов, Игорь Анатольевич.

Жить по средствам - не значит жить бедно : [беседа с губернатором Игорем Орловым о региональном бюджете на 2014 год] / записала Светлана Лойченко ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 5 нояб. (№ 166). - С. 2. - (Компетентно)

**968.** Павлова Л. (гл. специалист администрации МО "Каргопол. муницип. р-н"). Система управления охраной труда на территории Каргопольского района / Л. Павлова // Каргополье. - 2013. - 11 дек. (№ 97). - С. 3.

### 969. Павлова, Анна.

В Архангельске скорректировали бюджет : [на второй сессии городской Думы 26-го созыва] / Анна Павлова // Правда Севера. - 2013. - 26 окт. (№ 161). - С. 4. - (Баланс)

#### 970. Павлова, Анна.

Кровно заработанные : официальная задолженность по зарплате в области превышает 65, 8 миллиона рублей / Анна Павлова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 17 дек. (№ 190). - С. 3. - (Кошелек)

# 971. Павловская, Валентина.

Секреты энтузиастов: [в Шеговарской библиотеке состоялась конференция участников территориального общественного самоуправления Шенкурского района] / Валентина Павловская; фото авт. // Важский край. - 2013. - 22 нояб. (№ 47). - С. 1, 2. - (ТОСов. движение)

#### 972. Павловская, Валентина.

Товары со всех волостей : [об участии шенкурян в Маргаритинской ярмарке] / Валентина Павловская ; фото авт. // Важский край. - 2013. - 27 сент. (№ 39). - С. 1, 2.

### 973. Парахневич, Наталья.

Волшебство начинается...: в минувшее воскресенье в Архангельск вновь пришла красота. Настоящая. Та самая, что от сердца: [о проекте для людей с инвалидностью "Красота без границ"] / Наталья Парахневич; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 18 дек. (№ 191). - С. 1, 5.

## 974. Парахневич, Наталья.

"Главное лечение - это общение" : [о работе Приморского комплексного центра социального обслуживания в Архангельске] / Наталья Парахневич ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 20 дек. (№ 192). - С. 4. - (В помощь)

### 975. Парахневич, Наталья.

Пенсия: пора зарабатывать баллы...: [с 1 января 2015 года в России вводится новый порядок расчета пенсии] / Наталья Парахневич; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 2 нояб. (№ 165). - С. 4. - (Реформа)

## 976. Паровозов-Чуйский, Илья Филиппыч.

Не вписался...: автомобиль губернатора Орлова в полтора раза дороже, чем предусмотрено максимальным лимитом для чиновничьего авто, определенным депутатами ГосДумы: [история закупок автомобилей Правительством Архангельской области] / Илья Филиппыч Паровозов-Чуйский // Правда Северо-Запада. - 2013. - 27 нояб. (№ 49). - С. 2-3.

### 977. Певцова, Полина.

Натуральное и свежее : вельскую курочку знают и любят : [по материалам беседы с директором "Вельской птицефабрики" Ириной Маховой] / Полина Певцова // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 30 окт.-5 нояб. (№ 44). - С. 22. - (Мой р-н)

**978. Первый шаг к** бизнесу : [в Архангельске на базе Северного Арктического федерального университета прошел III Международный форум молодых предпринимателей] / фото Антона Пономарева // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 2 дек. (№ 44). - С. 6. - (Власть и бизнес). - (Проект)

## 979. Перцева, Наталья.

Ярмарка, ярмарка, звонкая и яркая! : [о Маргаритинской ярмарке в Архангельске] / Наталья Перцева // Авангард. - 2013. - 28 сент. (№ 76). - С. 1, 2.

### 980. Першина, Ольга.

И с песней, и с товарами : пинежане привезли на Маргаритинскую ярмарку интересную культурную программу и много разнообразной продукции / Ольга Першина // Пинежье. - 2013. - 25 сент. (№ 38). - С. 1, 8.

# 981. Першина, Ольга.

И снова - полномочия по культуре : спор между администрациями района и МО "Карпогорское" пытались разрешить районные депутаты [на очередном заседании Собрания депутатов МО "Пинежский район"] / Ольга Першина // Пинежье. - 2013. - 27 нояб. (№ 47). - С. 2. - (Чем живем-кормимся)

### 982. Першина, Ольга.

Льгота на бумаге? : в текущем году только треть инвалидов в районе смогла воспользоваться правом на приобретение дров по льготной цене / Ольга Першина // Пинежье. - 2013. - 20 нояб. (№ 46). - С. 4. - (Наши будни)

# 983. Першина, Ольга.

Осень - щедрая пора : это вновь подтвердила сельскохозяйственная ярмарка, прошедшая в Карпогорах 28 сентября / Ольга Першина // Пинежье. - 2013. - 2 окт. (№ 39). - С. 1, 6.

#### 984. Першина, Ольга.

Этот мост соединил деревни : но появился он именно благодаря единству и сплоченности местных жителей [и активистов ТОСов Лохново и Кобелево] / Ольга Першина // Пинежье. - 2013. - 9 окт. (№ 40). - С. 1, 4.

#### 985. Петров А.

Открытый диалог: губернатор обсудил с ветеранами тему повышения адресной поддержки северян : [о встрече Игоря Орлова с общественностью по вопросам выплаты социальных пособий] / А. Петров // Плесецкие новости. - 2013. - 22 окт. (№ 119). - С. 1, 2. - (Будьте в курсе)

**986. Петров, Владимир** (зам. пред. ком. по аграр. политике и рыболовству обл. Собр. депутатов).

Сколько теряем на молоке? : [молоко, за которое уплачена бюджетная субсидия из регионального бюджета, уходит на молокозаводы соседних областей - кто же остается в выигрыше] / Владимир Петров ; коммент. Андрея Громова, Александра Новикова // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 16 дек. (№ 46). - С. 4. - (Губерния). - (Агропром)

## 987. Петрова, Екатерина.

"Живем хуже всех!" : [о том, как живут пожилые люди в "доме ветеранов" на набережной в Яренске] / Екатерина Петрова ; коммент. Олега Цывцына и Ирины Чукичевой // Маяк. - 2013. - 18 сент. (№ 72). - С. 3. - (Накануне праздника)

## 988. Петрова, Екатерина.

И город будет, и саду цвесть...: [жители Яренска, объединившись в ТОС "Преображенский парк", написали проект и начали облагораживать старинную улицу города] / Екатерина Петрова // Маяк. - 2013. - 23 окт. (№ 82). - С. 3. - ("ТОСы Поморья")

## 989. Петрова, Екатерина.

Ключи от новых квартир получат летом : [в МО "Козьминское" идет строительство двух жилых домов согласно программе "переселение из ветхого и аварийного жилищного фонда"] / Екатерина Петрова // Маяк. - 2013. - 25 окт. (№ 83). - С. 1, 2. - (Госпрограмма)

### 990. Петрова, Екатерина.

Магазины заросли борщевиком : [о заседании общественного Совета по малому и среднему предпринимательству в администрации Ленского района] / Екатерина Петрова // Маяк. - 2013. - 13 сент. (№ 71). - С. 2. - (Совет предпринимателей)

## 991. Петрова, Елена.

Прямой разговор : губернатор [Архангельской области Игорь Орлов] обсудил с ветеранами тему повышения адресной поддержки северян / Елена Петрова // Северный рабочий. - 2013. - 22 окт. (№ 157). - С. 2. - (В центре внимания)

### 992. Петрова, Наталья.

И на селе молодежь может жить активно и интересно: [беседа с Натальей Петровой из Заозерья - молодая мезенка стала победителем районного и областного конкурсов "Лидер XXI века" и призером одноименного Всероссийского конкурса, который проходил в Новосибирске] / беседовала Рита Ковалева // Север. - 2013. - 15 нояб. (№ 45). - С. 5. - (Свежий взгляд)

## 993. Петухов, Руслан.

Ветераны Северодвинска поддержали губернатора : [в вопросе сокращения льгот] / Руслан Петухов // Архангельск. - 2013. - 14 нояб. (№ 45). - С. 11. - (Бюджет-2014: точка зрения)

### 994. Петухов, Руслан.

Не хлебом единым : депутаты Соловецкого Совета провели первую сессию. На ней они распределились по комиссиям : [по материалам беседы с главой поселения Еленой Амброче] / Руслан Петухов // У Белого моря. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 9. - (Соловец. вести : спецвып. газ. "У Белого моря"). - (Депутат. час)

## 995. Петухов, Сергей Геннадьевич.

Пенсионная реформа : зачем она нужна и что меняется? : [беседа с начальником ГУ-УПФР в Пинежском районе Сергеем Петуховым] / записала Ирина Ведрова // Пинежье. - 2013. - 20 нояб. (№ 46). - С. 5. - (Хотим понять)

#### 996. Пинягина, Наталья Борисовна.

Вывести лесную отрасль из кризиса: редакция обратилась к директору Архангельского ЦБК по взаимодействию с государственными органами власти Наталье Пинягиной с просьбой рассказать о мерах, которые, по ее мнению, необходимо предпринять, чтобы стало возможным реализовать "Стратегию развития ЛПК Поморья" // Лесной регион. - 2013. - 7 окт. (№ 15). - С. 12; 21 окт. (№ 16). - С. 6. - (Эксперт. мнение)

#### 997. Писахов, Антон.

Когда работать будете? : [о социальной политике правительства Архангельской области] / Антон Писахов // Правда Северо-Запада. - 2013. - 13 нояб. (№ 47). - С. 11-13. - (Бюро журналист. расследований)

#### 998. Плахин, Олег.

Антиэффективный правительственный курс: правительство Архангельской области показывает отрицательный результат по реализации Майского Указа Президента России [в области образования и науки] / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2013. - 6 нояб. (№ 45). - С. 5, 6.

#### **999.** Плахин, Олег (зам. гл. ред. "Правды Сев.-Зап.").

Аудит бюджета: Правительство Архангельской области предлагает бюджет [на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов], грозящий срывом нескольких Майских Указов Президента России / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2013. - 27 нояб. (№ 49). - С. 5.

# **1000. Плахин, Олег** (зам. гл. ред. "Правды Сев.-Зап.").

Бюджетная роспись-2 : исполнение бюджета Архангельской области не вселяет надежд на успешную реализацию в регионе Майских Указов Президента России / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2013. - 4 дек. (№ 50). - С. 5.

### 1001. Плахин, Олег.

Бюджетная роспись : министры Правительства Архангельской области прозевали Майские Указы Президента России / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2013. - 30 окт. (№ 44). - С. 3.

### 1002. Плахин, Олег.

Квартирный запрос : в Архангельской области буксуют задачи, поставленные в Майском Указе Президента РФ, по созданию жилья и повышения качества услуг ЖКХ / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2013. - 23 окт. (№ 43). - С. 5.

#### 1003. Плахин, Олег.

Не тот Орлов : правительство Архангельской области опять не уловило политический тренд, озвученный на заседании Государственного Совета РФ : [об исполнении майских указов Президента России в регионе] / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2013. - 16 окт. (№ 42). - С. 5.

## 1004. Подоксенова, Любовь.

23 квадратных сантиметра на человека : [об аварийном жилье и реализации программы переселения в регионе] / Любовь Подоксенова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 18 дек. (№ 191). - С. 6-7. - (Мир хижинам)

### 1005. Подоксенова, Любовь.

"А вы не думали убрать надбавки?" : вчера в областном Собрании прошли депутатские слушания о социально-экономическом прогнозе и бюджете области на 2014 год / Любовь Подоксенова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 19 нояб. (№ 174). - С. 2.

## 1006. Подоксенова, Любовь.

Без конкурентов : [о Светлане Беляевой - хозяйке швейного ателье, индивидуальном предпринимателе из Карпогор] / Любовь Подоксенова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 11 окт. (№ 152). - С. 1. - (Совсем малый бизнес)

#### 1007. Подоксенова, Любовь.

Коротко, но емко : главный вопрос минувшей сессии депутаты [областного Собрания] благополучно решили - приняли бюджет на будущий год / Любовь Подоксенова // Правда Севера. - 2013. - 20 дек. (№ 192). - С. 2. - (В Собрании)

#### 1008. Подоксенова, Любовь.

Осторожнее с расходами : [о вопросах, рассмотренных на второй сессии областного Собрания депутатов] / Любовь Подоксенова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 18 окт. (№ 156). - С. 2.

### 1009. Подоксенова, Любовь.

Поиски справедливости : [губернатор Игорь Орлов выступил перед общественностью с информацией о проекте областного бюджета на 2014 год] / Любовь Подоксенова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 23 окт. (№ 159). - С. 2, 4.

## 1010. Подоксенова, Любовь.

Рыбное продвижение : треска приближается к покупателю с оптимальным соотношением цены и качества / Любовь Подоксенова ; фото Елены Абрамовой и Владимира Соколова // Правда Севера. - 2013. - 27 нояб. (№ 179). - С. 1, 5. - (Рынок)

# 1011. Подоксенова, Любовь.

Семь миллиардов на льготы : законы о ветеранах и льготах остались нетронутыми : [на сессии облообрания обсудили вопросы социальной поддержки] / Любовь Подоксенова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 20 нояб. (№ 175). - С. 2.

### 1012. Полоротов, Алексей.

Министерские танцы. Елена тут - Елена там...: под конец осени к нам с официальным визитом пожаловала министр по делам молодежи и спорту Архангельской области Елена Доценко / Алексей Полоротов // Вельские вести. - 2013. - 10 дек. (№ 95). - С. 3. - (Молодеж. пульс)

### 1013. Полоротов, Алексей.

Мы разные, но равные : [в Вельске состоялся фестиваль для людей с ограниченными возможностями] / Алексей Полоротов // Вельские вести. - 2013. - 29 окт. (№ 84). - С. 1, 2.

### 1014. Пономарева, Надежда.

А вы "желтенький" поменяли? : бумажные полисы ОМС действительны до момента получения полиса единого образца, уверяют страховщики. Даты окончания их замены нет! / Надежда Пономарева ; коммент. Елены Шадриной // Архангельск. - 2013. - 19 дек. (№ 50). - С. 22-23 ; У Белого моря. - 2013. - 19 дек. (№ 50). - С. 12-13. - (Актуально)

### 1015. Поплавский, Владимир.

Острые вопросы. Жесткие ответы : в течение недели губернатор провел две пресс-конференции [по наиболее острым проблемам в регионе] / Владимир Поплавский // Архангельск. - 2013. - 30 дек. (№ 51). - С. 10-11.

#### 1016. Попов, Антон.

Болевые точки больницы : [в Новодвинской центральной больнице побывала депутат Государственной Думы Елена Вторыгина] / Антон Попов ; фото Сергея Иванова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 13 нояб. (№ 45). - С. 2. - (Политика и жизнь)

#### 1017. Попов, Антон.

Потребности и возможности : завтра решится судьба городского бюджета следующего года : [о предполагаемых направлениях расходования бюджета Новодвинска на 2014 год] / Антон Попов // Новодвинский рабочий. - 2013. - 11 дек. (№ 49). - С. 2. - (Жизнь города)

### 1018. Попов, Антон.

Прощай, "Двина"! : магазин "Двина" перестает существовать, подарив Новодвинску полвека своего мастерства / Антон Попов ; фото из арх. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 2 окт. (№ 39). - С. 4. - (День за днем)

# 1019. Попов, Антон.

Садов меньше, плата больше: с 1 января в детских садах Новодвинска грядут изменения: [по материалам пресс-конференции с участием начальника отдела организации образования Ирины Петровны Воловой] / Антон Попов; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 11 дек. (№ 49). - С. 3. - (Город и регион)

### 1020. Попов, Антон.

Хождения по поправкам : [городской Совет депутатов принял бюджет Новодвинска на 2014 год] / Антон Попов ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 18 дек. (№ 50). - С. 2. - (Мест. самоуправление)

### 1021. Попов, Валентин.

Ценовая пляска квадратных метров : [в Поморье сократилось количество выданных ипотечных кредитов] / Валентин Попов // Промышленность региона. - 2013. - 19 авг. (№ 12). - С. 4. - (Жилье)

### 1022. Попова, Виктория (зав. отд-нием).

С заботой о пожилых : [о работе Онежского комплексного центра социального обслуживания на дому] / Виктория Попова // Онега. - 2013. - 1 окт. (№ 109). - С. 2. - (Даты)

### 1023. Попова. Наталья.

"Покажите свои расходы" : аппетиты железнодорожников все растут. Так считают в [областном] правительстве / Наталья Попова // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 20-26 нояб. (№ 47). - С. 4. - (Дословно)

## 1024. Посельская, Екатерина.

А сами ли мы правим? : [о проблемах местного самоуправления в Котласском районе] / Екатерина Посельская // Двинская правда. - 2013. - 29 нояб. (№ 177). - С. 3. - (Тема недели)

## 1025. Посельская, Екатерина.

Котласские ТОСы отчитались о работе : [и освоении средств] / Екатерина Посельская // Двинская правда. - 2013. - 15 окт. (№ 152). - С. 1, 3. - (Инициатива)

# 1026. Посельская, Екатерина.

Народные рецепты экономии бюджета : [котлашане обсуждают непопулярные решения областной власти об отмене социальных льгот] / Екатерина Посельская // Двинская правда. - 2013. - 15 нояб. (№ 169). - С. 1, 3. - (Тема недели)

## 1027. Постоев, Александр Владимирович (начальник ОНОТи3).

С пользой для производства, или Жизненное кредо Александра Кошелева : [о заместителе начальника ОНОТиЗ Севмаша Александре Владимировиче Кошелеве] / Александр Постоев // Корабел. - 2013. - 6 нояб. (№ 41). - С. 3. - (Твои люди, Севмаш)

### 1028. Потапова, Маргарита.

Зазвучит "Электронная шкатулка" : [о заседании совета по проведению конкурса на соискание гранта МО "Каргопольский муниципальный район" в области культуры и искусства, на котором обсуждались поступившие заявки] / Маргарита Потапова // Каргополье. - 2013. - 16 нояб. (№ 90). - С. 1. - (Конкурсы)

### 1029. Потапова, Маргарита.

Рустам Семенов: "Хотите объединяться - область пойдет навстречу" : [о встрече советника заместителя губернатора Архангельской области по внутренней политике Рустама Семенова с журналистами районной газеты, на которой шла речь об объединении муниципальных образований] / Маргарита Потапова // Каргополье. - 2013. - 7 дек. (№ 96). - С. 1. - (Мест. самоуправление)

## 1030. Потапова, Татьяна.

Бедные станут беднее? : [только большой стаж и высокая "белая" зарплата гарантируют достойную старость - такова суть новой пенсионной формулы] / Татьяна Потапова // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 11 нояб. (№ 41). - С. 7. - (Подробности). - (Реформа)

#### 1031. Потапова, Татьяна.

Для местных вход закрыт? : [вельские товаропроизводители не могут пробиться к архангельским прилавкам] / Татьяна Потапова ; фото Алексея Липницкого // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 16 дек. (№ 46). - С. 5. - (Деловая среда). - (Торговля)

## 1032. Потапова, Татьяна.

Застройщиков припугнули рублем : [в Архангельске меняется методика расчета арендной платы за использование земли, принадлежащей муниципалитету] / Татьяна Потапова ; фото Алексея Липницкого // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 4 нояб. (№ 40). - С. 2-3. - (Эхо недели). - (Интересы)

## 1033. Потапова, Татьяна.

"Надеюсь, губернатор поступит разумно" : [правительство Архангельской области предлагает на три года заморозить программу развития Архангельска как административного центра] / Татьяна Потапова // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 14 окт. (№ 37). - С. 5. - (Финансы). - (Тенденция)

**1034. Почему авиабилеты в** Мезень дороже, чем в Лешуконское? : [о финансовых проблемах аэропорта "Мезень"] / подгот. Рита Ковалева ; фото Анны Гавриловой // Север. - 2013. - 29 нояб. (№ 47). - С. 1.

# 1035. Прокопьева, Екатерина.

Дорогу осилит идущий: [в редакции газеты "Вельские вести" во время пресс-конференции, посвященной вопросам реализации социальной политики в регионе, заместитель губернатора Архангельской области по социальным вопросам Екатерина Прокопьева подробно ответила на все вопросы, заданные журналистами газет, областного радио и телевидения] // Каргополье. - 2013. - 18 дек. (№ 99). - С. 2, 5. - (Интервью)

### 1036. Прохоров, Алексей.

"В политику мы не играем. Главное, чтобы не пострадало население", - говорит Виктор Иконников : [по материалам беседы с руководителем агентства по тарифам и ценам Виктором Иконниковым о ситуации в "Водоканале"] / Алексей Прохоров ; фото А. Нечай // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 6-12 нояб. (№ 45). - С. 11. - (Дословно)

## 1037. Прохоров, Алексей.

Криминальное хозяйство : некоторые управляющие компании продолжают опустошать наши кошельки / Алексей Прохоров ; коллаж Антона Никитина // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 4-10 дек. (№ 49). - С. 14-15. - (Дословно)

# 1038. Прохоров, Алексей.

Проверено. Работает! : 75% жителей города за отопление и горячую воду платят напрямую в ТГК-2 / Алексей Прохоров // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 6-12 нояб. (№ 45). - С. 13.

**1039. Пуничева, Галина** (ведущий специалист администрации МО "Конош. муницип. p-н").

Кенозерский фестиваль "ТОСы Поморья" : [об участии в фестивале делегации от Коношского района] / Галина Пуничева // Коношский курьер. - 2013. - 13 сент. (№ 72/73). - С. 4. - (Обмен опытом)

## 1040. Равдина, Елизавета.

Есть ли жизнь в интернате? : [о Вельском доме-интернате для взрослых с выраженными расстройствами психики] / Елизавета Равдина // Вельские вести. - 2013. - 11 окт. (№ 79). - С. 7.

### 1041. Равдина, Елизавета.

Клубничка необычная да рыба приличная : [о сельскохозяйственной ярмарке в Вельске] / Елизавета Равдина // Вельские вести. - 2013. - 13 сент. (№ 71). - С. 2.

#### 1042. Равдина, Елизавета.

ТОС как надежда на возрождение... : [по материалам рабочей поездки в Пежму] / Елизавета Равдина // Вельские вести. - 2013. - 15 нояб. (№ 88). - С. 7. - (Дела насущ.)

## 1043. Реутов, Олег Геннадьевич.

Качество жилья - под контроль : [беседа с главой Коношского района Олегом Реутовым о вопросах, рассмотренных на заседании координационного Совета глав муниципалитетов региона при губернаторе Архангельской области] / беседовала Татьяна Хрычева ; фото Татьяны Хрычевой // Коношский курьер. - 2013. - 29 нояб. (№ 94). - С. 2. - (Панорама). - (Актуал. интервью)

## 1044. Романова, Мария.

Почти 12 миллиардов на наше здоровье : [по материалам беседы с депутатом областного Собрания, главным врачом горбольницы № 1 в Северодвинске о расходах областного бюджета и о том, что ждет медицину области и Северодвинска в 2014 году] / Мария Романова // Северный рабочий. - 2013. - 14 нояб. (№ 170). - С. 6. - (Акценты). - (Бюджет в цифрах и мнениях)

### 1045. Романова, Ольга.

На грани банкротства, или Как спасти пригородные перевозки : [пригородные железнодорожные перевозки стали убыточными] / Ольга Романова // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 13-19 нояб. (№ 46). - С. 13.

#### 1046. Романова, Ольга.

Поддержка не для всех : число ветеранов должно сократиться [в связи с дефицитом областного бюджета] / Ольга Романова // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 9-15 окт. (№ 41). - С. 5. - (Дословно)

### 1047. Романовский, Николай.

Добровольцы: "игра по правилам" : [состоялось мероприятие для молодых шенкурян, желающих заниматься волонтерской деятельностью] / Николай Романовский ; фото авт. // Важский край. - 2013. - 6 дек. (№ 49). - С. 7. - (Молодеж. экспресс)

## 1048. Романовский, Николай.

Претензии к самим себе : в повестке дня прошедшего 8 октября заседания Общественного совета при главе Шенкурского района значились три вопроса / Николай Романовский // Важский край. - 2013. - 1 нояб. (№ 44). - С. 2.

### 1049. Романовский, Николай.

"Шенкурье": новые шаги : [очередное заседание туристической ассоциации Шенкурского района состоялось в Красной Горке] / Николай Романовский // Важский край. - 2013. - 20 сент. (№ 38). - С. 6. - (Развитие туризма)

# 1050. Рубан, Елена.

"В этом бюджете есть все необходимое" : [беседа с председателем экспертно-аналитического совета при губернаторе Архангельской области Еленой Рубан о региональном бюджете на 2014 год] / записала Светлана Александрова // Правда Севера. - 2013. - 5 нояб. (№ 166). - С. 6.

#### 1051. Рудометов, Сергей.

Стать предпринимателем помогут: [о семинаре "Основы предпринимательской деятельности", состоявшемся в Онеге: беседа с заместителем руководителя Онежского ЦЗН Сергеем Рудометовым и руководителем архангельского учебно-делового центра "Предприниматель" Михаилом Тестовым] / беседовал Алексей Чирцов // Онега. - 2013. - 19 окт. (№ 116). - С. 5, 6. - (Семинары). - (Свое дело!)

### 1052. Рулев, Андрей Сергеевич.

"Задача любой власти - быть понятной людям" : [беседа с новым председателем городской Думы Коряжмы Андреем Рулевым] / беседовал Игорь Максимов // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 2 нояб. (№ 88). - С. 2. - (Дум. вести)

#### 1053. Русанова, Мария.

Монитор для сторожа : [Сергей Шежемский устроился на работу благодаря региональной программе по содействию трудоустройству инвалидов Архангельской области] / Мария Русанова ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 17 июля (№ 55). - С. 1. - (Соц. поддержка)

**1054. Рустамова В. Н.** (начальник отд. регистрации прав на объекты жилого назначения, ограничений (обременений) прав).

Ошибка дорого обойдется : что нужно знать застройщику? / В. Н. Рустамова // Промышленность региона. - 2013. - 18 нояб. (№ 18). - С. 4. - (На рынке жилья)

## 1055. Рыжков, Сергей Валерьевич.

Просто так аварии не происходят : директор "Водоканала" Сергей Рыжков - о сегодняшнем состоянии и путях развития водного хозяйства Архангельска : [интервью] / записал Анатолий Беднов // Архангельск. - 2013. - 24 окт. (№ 42). - С. 5. - (ЖКХ)

## 1056. Рябко, Павел Михайлович.

Павел Рябко: "Обещаю, что люди будут видеть и слышать меня чаще" : [беседа с главой Холмогорского района] / записала Мария Кулакова ; фото Александра Голенева // Холмогорская жизнь. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 3. - (Власть)

## 1057. Рязанцев, Глеб.

Почем еда для народа? : банальный поход за продуктами превратился в исследование на тему: что, где, почем, а главное - нужно ли Новодвинску столько продовольственных магазинов? / Глеб Рязанцев ; фото Сергея Иванова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 11 дек. (№ 49). - С. 1, 2. - (Жизнь города)

### 1058. Савкин, Александр.

"Северные" отнимут? : [министерство труда и социальной защиты РФ разработало новый законопроект, исключающий северные надбавки к зарплате : беседа с председателем Федерации профсоюзов Архангельской области Александром Савкиным] / записала Наталья Парахневич ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 11 окт. (№ 152). - С. 3.

#### 1059. Савостина О.

"Над просторным небом синим Богородицы Покров...": истинно так чувствовалось всем, кто на этот раз праздновал День работника сельского хозяйства на Покровской ярмарке в хлебосольном селе Конево / О. Савостина; фото С. Шеметова и Н. Худяковой // Плесецкие новости. - 2013. - 17 окт. (№ 117). - С. 1, 2. - (Событийн. календарь)

## 1060. Сахаров, Андрей.

Власть сдалась : [депутаты областного парламента своими поправками сохранили льготы для действующих ветеранов труда областного значения] / Андрей Сахаров ; фото Алексея Липницкого // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 25 нояб. (№ 43). - С. 2-3. - (Эхо недели). - (Резонанс)

## 1061. Сахаров, Андрей.

Любой проект за ваши деньги! : [консорциум частных фирм из Чехии предложил на условиях концессии заняться водоснабжением Архангельска] / Андрей Сахаров ; фото Николая Гернета // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 18 нояб. (№ 42). - С. 8. - (Подробности). - (Инвестиции)

#### 1062. Сахаров, Андрей.

Натурпродукт - для глубинки : [два фермера Холмогорского района - Анатолий Анциферов из деревни Заболотье и Юрий Шалапов из села Емецк - получили гранты на развитие хозяйства из областного и федерального бюджетов] / Андрей Сахаров ; фото авт. // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 2 дек. (№ 44). - С. 4. - (Губерния). - (АПК)

#### 1063. Сахаров, Андрей.

Суэцкому каналу Севморпуть не конкурент? : [в Архангельске прошел международный форум "Арктические проекты - сегодня и завтра"] / Андрей Сахаров // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 11 нояб. (№ 41). - С. 4. - (Стратегия). - (Прогноз)

#### 1064. Сватковская, Светлана.

Есть задача - выполняем : [о начальнике службы труда и заработной платы ПКБ "Севмаш" Оксане Сергеевне Ванториной] / Светлана Сватковская ; фото из арх. Оксаны Ванториной // Корабел. - 2013. - 16 окт. (№ 38). - С. 4. - (Твои люди, Севмаш). - (На своем месте)

### 1065. Сватковская, Светлана.

Письма к Елене Ивановне : [об инспекторе по труду и кадрам Севмаша Елене Ивановне Башкиной] / Светлана Сватковская ; фото из арх. Елены Башкиной // Корабел. - 2013. - 18 дек. (№ 47). - С. 5. - (Интерес. люди)

## 1066. Светличная, Елена.

Нас утро встречает похмельем... : [о результатах летней антиалкогольной кампании в Архангельской области] / Елена Светличная ; рис. Сергея Кокарева // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 7 окт. (№ 36). - С. 2. - (Эхо недели). - (Дискуссия)

**1067.** Сдаваться молча не привыкли: [о проблемах Конецгорского леспромхоза и прекращении его деятельности: обращение жителей поселка Рочегда Виноградовского района, адресованное главе района Алексею Таборову и редакции газеты] / подгот. Анна Шерстобитова; коммент. Светланы Скомороховой; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2013. - 30 нояб. (№ 93). - С. 4. - (Письмо в ред. Конецгор. леспромхоз)

#### 1068. Семенов В.

Сохранить тепло семейного очага : [по материалам беседы с Екатериной Патраковой, специалистом отделения профилактики безнадзорности и семейного неблагополучия "Лешуконского КЦСО"] / В. Семенов // Звезда. - 2013. - 12 дек. (№ 50). - С. 5. - (Соц. защита)

## 1069. Сергеев, Николай.

За капремонт заплатят все : [в зале заседаний городской администрации состоялось первое собрание старост (старших) многоквартирных домов Каргополя] / Николай Сергеев // Каргополье. - 2013. - 14 дек. (№ 98). - С. 1. - (Реформа ЖКХ)

## 1070. Сердюк, Юрий Иванович.

Юрий Сердюк: "Я должен помогать людям" : [беседа с депутатом областного Собрания во время его визита в Мезенский район] / записала Любовь Тараканова // Север. - 2013. - 1 нояб. (№ 43). - С. 1, 15.

#### 1071. Синьковская, Юлия Николаевна.

Твои года - твое богатство : особенно если получаешь достойную пенсию : [на вопросы читателей о пенсионном обеспечении отвечала начальник управления Пенсионного фонда в г. Северодвинске Юлия Николаевна Синьковская] / записала Анна Данилова ; фото Валерия Баиловского // Северный рабочий. - 2013. - 10 окт. (№ 151). - С. 8. - (Прямой провод)

## 1072. Синьковская, Юлия Николаевна.

Что зачтут, а что отменят : готовимся к пенсионной реформе : [беседа с начальником управления ПФ РФ в г. Северодвинске Юлией Николаевной Синьковской] / беседовала Анна Данилова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 4 дек. (№ 181). - С. 16. - (В курсе дела)

#### 1073. Сипягов, Владимир Сергеевич.

Место встречи - Вологда! : накануне международной выставки-ярмарки "Российский лес" наш корреспондент задал несколько вопросов директору департамента лесного комплекса Вологодской области Владимиру Сипягову : [беседа о 18-й выставке-ярмарке и развитии лесного сектора экономики] / беседовал Сергей Кондратьев // Лесной регион. - 2013. - 18 нояб. (№ 18). - С. 1, 4-5. - (Накануне выст.)

#### 1074. Скворцова, Евгения.

Каждая пятая селедка: как три года назад удивила гречка, подскочившая в цене, так сейчас удивляют яйца: [о росте цен в регионе] / Евгения Скворцова, Елена Хлестачева; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 15 нояб. (№ 172). - С. 1, 2. - (Цены)

#### 1075. Скоробогатько, Александр Валентинович.

Денег нет, а проблем немало : [беседа с главой МО "Чекуевское" Александром Скоробогатько] / беседовал Сергей Горбунов ; фото Сергея Горбунова // Онега. - 2013. - 28 сент. (№ 108). - С. 5. - (Интервью по поводу)

#### 1076. Смирнова, Светлана.

Повсеместное наступление: [министерство по развитию местного самоуправления провело конкурс среди муниципальных образований на право получения субсидии из областного бюджета на реализацию мероприятий по противодействию коррупции] / Светлана Смирнова // Правда Севера. - 2013. - 18 дек. (№ 191). - С. 8. - (Проекты)

## 1077. Соболева, Светлана.

Дворы, подъезды, дороги : из областного дорожного фонда в 2013 году Шенкурский район получил свыше шести миллионов рублей : [о реализации средств] / Светлана Соболева // Важский край. - 2013. - 4 окт. (№ 40). - С. 1, 2.

#### 1078. Соболева, Светлана.

Депутат и район: "брак по расчету"? : [анализ финансовой помощи организациям и гражданам Шенкурского района со стороны депутата областного Собрания Сергея Мышковского, избранного жителями района] / Светлана Соболева // Важский край. - 2013. - 11 окт. (№ 41). - С. 3. - (Народ и власть)

### 1079. Соколова, Светлана.

И даже варенье из моркови : [в Пермогорье Красноборского района впервые состоялась ярмарка "Морковный торжок"] / Светлана Соколова // Знамя. - 2013. - 27 сент. (№ 76). - С. 1, 2. - (Ярмарка)

## 1080. Софронова, Любовь Александровна.

У клуба - шесть очередей : [беседа с главой администрации МО "Усть-Паденьгское" Любовью Софроновой об актуальных вопросах жизни шенкурского поселения] / записала Светлана Соболева // Важский край. - 2013. - 13 сент. (№ 37). - С. 3.

**1081.** Спиридонова, Мария (начальник Межрайон. инспекции ФНС России № 9 по Арханг. обл. и НАО, советник гос. граждан. службы РФ 1-го кл.).

На страже бюджета : [с января 2014 года в Северодвинске начнет работу самостоятельный независимый орган внешнего муниципального финансового контроля - Контрольно-счетная палата] / Мария Спиридонова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 11 дек. (№ 185). - С. 2. - (В центре внимания)

## 1082. Стаалесен, Атле.

На грани коллапса : рыбопереработка на Кольском полуострове : [рыболовным судам стало невыгодно выгружать свой улов в местных портах] / Атле Стаалесен // Рыбак Севера. - 2013. - 1 нояб. (№ 34). - С. 3. - (У наших соседей)

### 1083. Степанова, Ирина.

"Алло! Диспетчерский центр слушает!" : здесь [в отделении срочного социального обслуживания Архангельского комплексного центра] можно заказать социальное такси и вызвать на дом соцработника / Ирина Степанова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 13 дек. (№ 188). - С. 4. - (В помощь)

- **1084. Стол круглый, проблемы** острые : руководители областного правительства [Сергей Ковалев, Павел Шевелев, Елена Усачева, Алексей Гришков и Екатерина Прокопьева] о непопулярных решениях [по оптимизации бюджета-2014] / Сергей Ковалев [и др.] ; подгот. Владимир Анисимов // Архангельск. 2013. 7 нояб. (№ 44). С. 5. (Регион)
- **1085. Стол круглый, проблемы** острые : руководители областного правительства о непопулярных решениях : [в правительстве области состоялся круглый стол, посвященным вопросам оптимизации регионального бюджета] / Алексей Гришков [и др.] ; подгот. Владимир Анисимов // У Белого моря. 2013. 7 нояб. (№ 44). С. 4. (Регион)

## 1086. Струменский, Вадим Георгиевич.

Вадим Струменский: "За все в районе спрос в первую очередь с меня!" : [беседа с новым главой Няндомского района о семье, наказах избирателей и первостепенных задачах на этом посту] / беседовала Наталья Кабашова // Авангард. - 2013. - 26 окт. (№ 84). - С. 4. - (От первого лица)

### 1087. Стукалова, Елена.

Елена Стукалова, директор компании "Вирма", о покупке Архангельского тралфлота: На это мы идем для развития бизнеса : [беседа о видении перспектив приобретения АТФ] / беседовала Нина Зеленина // Рыбак Севера. - 2013. - 25 окт. (№ 33). - С. 3. - (Приватизация)

**1088. Сударик А.** (управляющая операц. офисом "Плесецкий", "Мирный" ФАКБ "Рос. капитал").

Банк "Российский капитал" - 10 лет стабильного успеха : [о работе офиса "Плесецкий"] / А. Сударик // Плесецкие новости. - 2013. - 24 окт. (№ 120). - С. 1, 2. - (Событийн. календарь)

### 1089. Сырова, Валентина.

Мыслим позитивно. В уныние не впадаем : Архангельская городская Дума XXVI созыва. Итоги. Анализ. Перспективы : [беседа с председателем Архангельской городской Думы Валентиной Сыровой] / беседовал Илья Азовский // Правда Северо-Запада. - 2013. - 11 дек. (№ 51). - С. 6-7. - (Прямым текстом)

## 1090. Тараканова, Любовь.

Вот как бывает : [по материалам беседы с главным бухгалтером ОСП Мезенский почтамт Аллой Тараниной] / Любовь Тараканова ; фото авт. // Север. - 2013. - 22 нояб. (№ 46). - С. 1.

## 1091. Тараканова, Любовь.

Все у них получится : [о молодых индивидуальных предпринимателях из Мезенского района] / Любовь Тараканова ; фото авт. // Север. - 2013. - 13 дек. (№ 49). - С. 8. - (Свое дело)

# 1092. Тараканова, Любовь.

Дары осенней ярмарки : [о Мезенской сельскохозяйственной ярмарке] / Любовь Тараканова ; фото авт. // Север. - 2013. - 11 окт. (№ 40). - С. 6-7. - (Вкус Поморья)

## 1093. Тараканова, Любовь.

Отшумела районная ярмарка : 14 сентября прошла четвертая по счету Мезенская сельскохозяйственная ярмарка / Любовь Тараканова ; фото авт. // Север. - 2013. - 20 сент. (№ 37). - С. 1.

#### 1094. Тараканова, Марина Валентиновна.

Пенсионный возраст не повысят, но выгоднее работать дольше : [беседа с начальником ОПФ России в Мезенском районе Мариной Таракановой] / беседовала Татьяна Никонорова ; фото Татьяны Никоноровой // Север. - 2013. - 29 нояб. (№ 47). - С. 4. - (Пенсион. реформа)

## 1095. Тикус, Владимир.

Общественные работы - полезная, социально значимая и перспективная вещь / Владимир Тикус; фото Валентина Капустина // Северный рабочий. - 2013. - 7 дек. (№ 183). - С. 5. - (Дела и люди)

#### 1096. Тикус, Владимир.

Татарстан приходит на Север : состоялся визит президента республики Рустама Минниханова в Архангельскую область / Владимир Тикус ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 6 нояб. (№ 165). - С. 2. - (В центре внимания)

#### 1097. Тойц, Маргарита (эксперт ООО "ЦЭИНФ").

Внутренний контроль: рекомендации Минфина : [аспекты работы с новым законом о бухгалтерском учете] / Маргарита Тойц // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 21 окт. (№ 38). - С. 8-9. - ("БК" - бухгалтеру). - (Практика)

## 1098. Тойц, Маргарита (эксперт ООО "ЦЭИНФ").

Отпускные с поправкой на "север" : [об оплате проезда к месту отдыха] / Маргарита Тойц // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 9 дек. (№ 45). - С. 9. - ("БК" - бухгалтеру). - (Компенсация)

**1099. ТОСы как широкое** общественное движение : [на территории Кенозерского национального парка состоялся третий областной фестиваль "ТОСы Поморья"] / подгот. Мария Русанова // Каргополье. - 2013. - 18 сент. (№ 73). - С. 2, 5.

#### 1100. Травкин, Тимати (президент).

Алла Валуйских, снимите маску...: агентство по печати и СМИ Архангельской области, соблюдая конспирацию, потратило на пиар губернатора и правительства почти 40 миллионов рублей / Тимати Травкин // Правда Северо-Запада. - 2013. - 27 нояб. (№ 49). - С. 4. - (Нарконтроль жжот)

#### 1101. Травкин, Тимати.

Строительные рантье : мэр Северодвинска [Михаил] Гмырин сетует на нехватку средств в бюджете, но не спешит снимать с довольствия нахлебников / Тимати Травкин // Правда Северо-Запада. - 2013. - 16 окт. (№ 42). - С. 14. - (Нарконтроль жжот)

## 1102. Травкин, Тимати (президент).

Этапы большого пути... или История превращения бывшей четвертой школы [Архангельска] в печальный долгострой / Тимати Травкин // Правда Северо-Запада. - 2013. - 4 дек. (№ 50). - С. 4. - (Нарконтроль жжот)

#### 1103. Третяченко, Марина.

Вопрос один: где взять три миллиарда? : в областном правительстве готовят региональную программу капремонта многоквартирных домов / Марина Третяченко ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 11 дек. (№ 187). - С. 3, 9. - (Касается всех)

#### 1104. Третяченко, Марина.

Дали зарплату и... уволили : последние месяцы доживает архангельский лесозавод № 2 / Марина Третяченко ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 13 дек. (№ 188). - С. 3. - (Конец)

## 1105. Третяченко, Марина.

"За муниципалов заплатим, а вы скидывайтесь" : [собственникам квартир, пострадавшим из-за пожара дома № 53 по улице Розы Люксембург в Архангельске, управляющая компания предлагает восстанавливать его за свой счет] / Марина Третяченко ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 16 окт. (№ 155). - С. 4.

#### 1106. Третяченко, Марина.

И распродать имущество : Няндомскую птицефабрику могут пустить с молотка уже в начале ноября этого года / Марина Третяченко ; коммент. Дмитрия Карельского ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 18 окт. (№ 156). - С. 1, 3. - (Конец)

## 1107. Третяченко, Марина.

Как соломбальцы меняли управляющую компанию : [на примере дома № 19 по улице Мещерского] / Марина Третяченко ; фото авт. и Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 30 нояб. (№ 181). - С. 4-5. - (По разные стороны)

## 1108. Третяченко, Марина.

Пока без капремонта : когда начнут ремонтировать дома по новой региональной программе? / Марина Третяченко ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 26 нояб. (№ 178). - С. 4-5. - (Коммуналка)

## 1109. Третяченко, Марина.

"Фундаменты с гнилью, утратили несущую способность..." : сколько еще стоять домам [ № 174 и № 176 по проспекту Ломоносова в Архангельске, около нового Дворца правосудия], предназначенным на снос, а людям в них мучиться? / Марина Третяченко ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 18 дек. (№ 191). - С. 3. - (Из послед. сил)

## 1110. Тропников, Александр Иванович.

Выходить на пенсию позже будет выгодно : [беседа с начальником ГУ - Отдел ПФР в Вилегодском районе Александром Ивановичем Тропниковым о новой пенсионной реформе]

/ беседовала Нина Овечкина // Знамя труда. - 2013. - 19 нояб. (№ 86). - С. 3. - (Актуал. интервью)

## 1111. Туфанов, Алексей Владимирович.

Примите сигнал, жилконтроль! : о чем спрашивали читатели "Северного рабочего" руководителя этой новой структуры Алексея Туфанова / подгот. Ольга Овчинникова ; фото Владимира Бербенца, Евгении Легостаевой // Северный рабочий. - 2013. - 7 дек. (№ 183). - С. 3. - (Прямой провод)

**1112. "Упасть" не дадут...** : какие льготы положены инвалидам [в России]? / подгот. Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 15 нояб. (№ 88). - С. 18-19. - (Общество)

#### 1113. Фокина, Галина.

На Покровский торжок в Тойме веселились, не пугал нас дождь-снежок - всем закупились! : [в Верхней Тойме состоялся шестой съезжий праздник Покровский торжок] / Галина Фокина ; фото авт. // Заря. - 2013. - 19 окт. (№ 121). - С. 1, 2. - (Традиции)

#### 1114. Фокина, Галина.

Начни с себя, и мир преобразится : [о начинающих волонтерах Максиме Драчеве, Андрее Шебунине и Алексее Шкрябине из МО "Верхнетоемское"] / Галина Фокина ; фото авт. // Заря. - 2013. - 26 нояб. (№ 136). - С. 1, 2.

## 1115. Фокина, Софья.

Гуляла широкая Маргаритинская ярмарка : [об участии в ярмарке представителей Коношского района] / Софья Фокина // Коношский курьер. - 2013. - 1 окт. (№ 78). - С. 3. - (Традиция)

## 1116. Фокина, Софья.

Людмила Лукошкова: "Работа мне приносит гармонию и удовлетворение!" : [об индивидуальном предпринимателе Людмиле Викторовне Лукошковой из Тавреньги] / Софья Фокина // Коношский курьер. - 2013. - 15 нояб. (№ 90). - С. 2. - (К дню рождения)

#### 1117. Фокина, Софья.

МУП "Благоустройство": банкротство отменяется? : директор предприятия Николай Мальцев обратился в "Коношский курьер", как в последнюю инстанцию, в поисках защиты от произвола мэра Коноши : [об общем собрании работников МУП, на котором шла речь о задолженности поселковой администрации перед предприятием] / Софья Фокина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 6 дек. (№ 96). - С. 2. - (Собр. труд. коллектива)

#### 1118. Хлестачева, Елена.

Будет дом - будет гость? : [в Каргополе состоялся первый областной съезд владельцев гостевых домов и тех, кто хотел бы начать этот бизнес] / Елена Хлестачева ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 3 дек. (№ 182). - С. 1, 3. - (На селе)

#### 1119. Хлестачева, Елена.

В Архангельск пришел Газпромбанк : [в областном центре открылся первый операционный офис Газпромбанка] / Елена Хлестачева // Правда Севера. - 2013. - 27 нояб. (№ 179). - С. 16. - (Финансы)

## 1120. Хлестачева, Елена.

В глубинке виднее : [в Вельске собрался координационный совет представительных органов муниципальных образований при областном Собрании депутатов, на котором были рассмотрены вопросы подготовки к предстоящему Году культуры] / Елена Хлестачева // Правда Севера. - 2013. - 10 дек. (№ 186). - С. 2, 7. - (Приоритеты)

## 1121. Хлестачева, Елена.

Представьте: все это при минус 40 : [в Архангельске открылся форум, связанный с освоением Арктики - пригласили журналистов и тех, к кому им часто приходится обращаться за информацией] / Елена Хлестачева ; фото авт. и Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 22 окт. (№ 158). - С. 1, 2. - (Диалог)

#### 1122. Хлестачева. Елена.

Сделать мусор супервыгодным : [в Архангельске представители власти и бизнеса подписали соглашение о создании межмуниципальной системы переработки и утилизации твердых бытовых отходов] / Елена Хлестачева ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 1 нояб. (№ 164). - С. 1, 2.

## 1123. Хлестачева, Елена.

Управдом с "корочкой" : на днях в Архангельском техникуме строительства и экономики завершились курсы обучения управляющих домами / Елена Хлестачева ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 19 окт. (№ 157). - С. 4. - (Ликбез)

## 1124. Хмель, Яна.

Отдам пенсию в хорошие руки : кому доверить управление ее накопительной частью: управляющей компании или негосударственному пенсионному фонду? / Яна Хмель // Архангельск. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 22-23.

**1125. Хорошо мужики поговорили.** Сказочно посидели...: [по материалам встречи губернатора Игоря Орлова с тележурналистом Владимиром Лойтером в соломбальском доме Ивана Тарутина] / подгот. Валерия Алова; фото Светланы Беловой // Правда Севера. - 2013. - 25 дек. (№ 195). - С. 4-5.

## 1126. Хрычева, Татьяна.

Страсти по бюджету и не только... : [о решениях очередной сессии МС МО "Коношский муниципальный район"] / Татьяна Хрычева // Коношский курьер. - 2013. - 3 дек. (№ 95). - С. 2. - (Важные решения). - (С сессии муницип. Совета)

## 1127. Чанчиков, Андрей Борисович.

Федералы нас не задавят! : [беседа с генеральным директором группы компаний "Торговый дом "Север" Андреем Борисовичем Чанчиковым о том, как после открытия новых торговых комплексов в Архангельске перераспределится рынок аренды торговых площадей] / беседовала Татьяна Потапова ; фото Алексея Липницкого // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 4 нояб. (№ 40). - С. 4. - (Торговля). - (Взгляд)

#### 1128. Чарупа, Галина.

Спали прямо на прилавках : [подшивка газеты "Сталинец" - "Северный рабочий", которая хранится в городском музее, открывает интересные факты о становлении торговли в Северодвинске в первые годы его истории] / Галина Чарупа // Северный рабочий. - 2013. - 24 окт. (№ 159). - С. 4. - (Черновик истории)

## 1129. Чеплагина, Любовь.

Разговор о наболевшем : конструктивный диалог власти и людей с ограниченными возможностями : [о "круглом столе", состоявшемся в администрации Коношского района] / Любовь Чеплагина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 10 дек. (№ 97). - С. 2. - (К 25-летию о-ва инвалидов)

## 1130. Чесноков, Игорь.

За тралом - трал... : в экспертный совет по топливу войдут судовые специалисты : [о заседании балансовой комиссии управления АТФ, на котором шла речь о работе экипажа ПСТ "Клинцы"] / Игорь Чесноков ; фото Александра Анпилогова // Рыбак Севера. - 2013. - 1 нояб. (№ 34). - С. 2. - (После рейса)

## 1131. Чеснокова, Надежда.

Четыре дня на Кенозерье : [Кенозерский национальный парк подарил Каргопольскому дому-интернату для престарелых и инвалидов поездку по Кенозерью : рассказала директор дома-интерната Надежда Чеснокова] / подгот. Вероника Богданова // Каргополье. - 2013. - 2 окт. (№ 77). - С. 3.

#### 1132. Чирцов, Алексей.

Важно для каждого жителя: [о вопросах, рассмотренных на восьмой сессии Совета депутатов МО "Онежское" при участии главы МО "Онежский муниципальный район" Светланы Омеговой] / Алексей Чирцов // Онега. - 2013. - 14 нояб. (№ 125). - С. 1, 2. - (Депутатское)

## 1133. Шевелев, Павел Валерьевич.

Что есть "нуждаемость"? : [беседа о социальных льготах с главой областного министерства труда, занятости и социального развития Павлом Шевелевым] / записала Евгения Скворцова // Правда Севера. - 2013. - 5 нояб. (№ 166). - С. 3.

#### 1134. Шевелев, Павел.

Классные специалисты ищут работу не более двух месяцев : интервью с министром [труда, занятости и социального развития Архангельской области Павлом Шевелевым] / записал Владимир Поплавский // Архангельск. - 2013. - 5 дек. (№ 48). - С. 4-5 ; У Белого моря. - 2013. - 5 дек. (№ 48). - С. 4-5. - (Занятость)

## 1135. Шевелева, Тамара.

Самые актуальные - вопросы социального обслуживания: [на вопросы жителей района отвечали руководитель отдела соцзащиты населения Тамара Шевелева, начальник Управления ПФ в Каргопольском районе Наталья Анисимова и директор комплексного центра по обслуживанию населения Наталья Ромшина] / подгот. Наталья Змеева // Каргополье. - 2013. - 16 окт. (№ 81). - С. 3. - (Горячая линия)

#### 1136. Шевцова, Наталия.

Шельф доброй надежды : Архангельский регион включается в программу освоения северных широт / Наталия Шевцова // Северный рабочий. - 2013. - 13 нояб. (№ 169). - С. 17. - (Нац. достояние)

**1137. Шептунов А.** (начальник отд. информ. и проект. технологий ФГБУ "Нац. парк "Кенозерский"").

Фестиваль "ТОСы Поморья" прописался на Кенозерье / А. Шептунов // Плесецкие новости. - 2013. - 14 сент. (№ 104). - С. 1. - (Всех касается)

#### 1138. Шерстобитова, Анна.

Новые маршруты для туристов: [об обучающем семинаре "TOC - основа сети сотрудничества в развитии сферы сельского туризма, гостеприимства и ремесел в муниципальном образовании", прошедшем в администрации Виноградовского района] / Анна Шерстобитова; фото Ангелины Гнездовой // Двиноважье. - 2013. - 22 окт. (№ 82). - С. 2. - (Семинар ТОС)

#### 1139. Шерстобитова, Анна.

ТОС "Центральный" - лучший в Архангельской области! : [о деятельности ТОС из Березниковского поселения и активистке ТОС "Белое озерко" Валентине Павловне Кочуровой из МО "Осиновское" Виноградовского района] / Анна Шерстобитова // Двиноважье. - 2013. - 8 окт. (№ 78). - С. 1, 4. - (Террит. самоупр.)

#### 1140. Шиловская, Людмила.

Подарки от автолюбителей : [участники благотворительного автопробега "Коряжма-Котлас-Черевково" из сообщества "DRAIVE2.RU" посетили Черевковскую коррекционную школу] / Людмила Шиловская // Знамя. - 2013. - 15 нояб. (№ 89). - С. 1, 2. - (Акция)

#### 1141. Широков, Евгений.

Викторию ждут новые виктории : молодого социального работника [Викторию Усачеву] в Приморском центре любят, уважают, ценят / Евгений Широков ; фото авт. // У Белого моря. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 16. - (Район. масштаб). - (Забота)

## 1142. Шишалова, Мария.

"Калейдоскоп профессий" : мероприятие под таким названием прошло 15 октября в районном центре [в Карпогорах] / Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 23 окт. (№ 42). - С. 8. - (Молодежь)

## 1143. Шишков, Артем.

Что делать с мамочками и ветеранами труда? : общественность о том, как по уму и по совести нужно проводить политику адресности социальной помощи : последние две недели область "лихорадило" от инициатив чиновников регионального правительства / Артем Шишков // Правда Северо-Запада. - 2013. - 16 окт. (№ 42). - С. 13.

#### 1144. Шишманов, Олег Анатольевич.

УК "Сервис" на обслуживании жилфонда : [беседа с руководителем ООО "УК "Сервис" Виноградовского района Олегом Шишмановым об итогах работы предприятия] / беседовала Анна Журавлева // Двиноважье. - 2013. - 26 нояб. (№ 92). - С. 3. - (ЖКХ)

## 1145. Шишов, Михаил Леонидович.

М. Л. Шишов: "Если нас критикуют, значит - неравнодушны" : [беседа с главой МО "Лешуконское"] / беседовала О. Скируха ; фото Е. Протопоповой, С. Михеева // Звезда. - 2013. - 24 окт. (№ 43). - С. 4-5. - (Моя родина - Лешуконье)

#### 1146. Щиглинская Г.

Создан дорожный фонд : состоялась вторая внеочередная сессия Собрания депутатов МО "Плесецкий муниципальный район" пятого созыва / Г. Щиглинская ; фото Л. Мосиенко // Плесецкие новости. - 2013. - 31 окт. (№ 123). - С. 1, 2. - (В район. Собр. депутатов)

## 1147. Щипин, Юрий Петрович.

Что волнует ветеранов: [беседа с председателем Онежского райгорсовета ветеранов войны, труда (пенсионеров), Вооруженных сил и правоохранительных органов Юрием Петровичем Щипиным, участником областного пленума, о рассмотренных на пленуме вопросах] / беседовала Людмила Палаева // Онега. - 2013. - 12 нояб. (№ 124). - С. 2. - (Из первых уст)

#### 1148. Щипунов, Валерий.

С кого и как выколачивать долги по зарплате? : инициативная группа северян требует от президента и правительства РФ спасти экономику Поморья / Валерий Щипунов // Лесной регион. - 2013. - 19 авг. (№ 12). - С. 7. - (Права человека)

#### 1149. Юрьева, Елена.

Богатый выбор товара из Красноборья - Царства Белого гриба : [что красноборцы представят на Маргаритинскую ярмарку в Архангельск] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 17 сент. (№ 73). - С. 3. - (Поездка)

#### 1150. Юрьева, Елена.

Вот что стоит корт построить : [члены ТОС Красноборского района разработали проект "Хоккейный корт", а на полученные средства реализовали планы] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 22 окт. (№ 83). - С. 1, 3. - (Инициатива)

## 1151. Юрьева, Елена.

Лучше строить и ремонтировать : [о региональном ежемесячном пособии на ребенка и проблеме нехватки мест в дошкольных учреждениях Красноборского района] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 15 нояб. (№ 89). - С. 3. - (Дошк. образование)

#### 1152. Юрьева. Елена.

"С таким бюджетом не разбежишься..." : [об очередном заседании Общественного совета при главе Красноборского района Владимире Рудакове] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 3 дек. (№ 94). - С. 3. - (Заседание)

#### 1153. Юрьева, Елена.

Сертификат - подарок к годовщине свадьбы : [жилищный сертификат вручен участнику ликвидации аварии на Чернобыльской АЭС Зосиме Алексеевичу Юрьеву из деревни Коптелово Красноборского района] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 17 сент. (№ 73). - С. 1. - (Жилье)

## 1154. Яблокова, Любовь Викторовна.

Многодетные - в зоне особого внимания: [беседа с главным специалистом-экспертом "ОЭЗН по Коношскому району" Любовью Викторовной Яблоковой о мерах социальной поддержки многодетных семей, которые предоставляются на основании областного закона] / беседовала Нина Михалева; фото Нины Михалевой // Коношский курьер. - 2013. - 22 нояб. (№ 92). - С. 2. - (24 нояб. - День матери). - (Интервью)

#### 1155. Якубов, Иван.

Какой сценарий выбрать? : в Санкт-Петербурге обсудили, как вывести ЛПК на инновационные рельсы [на XV Петербургском Международном лесопромышленном форуме] / Иван Якубов // Лесной регион. - 2013. - 21 окт. (№ 16). - С. 2. - (Форум)

## 1156. Якубов, Иван.

Лесу хватит всем : малому бизнесу открывают доступ к лесным ресурсам / Иван Якубов // Лесной регион. - 2013. - 2 дек. (№ 19). - С. 24. - (Малый бизнес)

## 1157. Якубов, Иван.

Роль личности никто не отменял : в повальных сокращениях в ЦБП виноват плохой менеджмент? / Иван Якубов // Лесной регион. - 2013. - 18 нояб. (№ 18). - С. 16. - (Экономика)

# ПОЛИТИКА

## 1158. Авилов, Александр Николаевич.

Комсомол был верой в будущее : 29 октября страна отметила 95-летие молодежной организации : председатель районного Собрания депутатов Александр Авилов делится воспоминаниями о ВЛКСМ : [беседа] / беседовала Ольга Бондаренко ; фото Ольги Бондаренко // У Белого моря. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 4. - (Район. масштаб). - (Наша история)

## 1159. Александрова, Светлана.

Под сокращение : областные "единороссы" предложили урезать количество депутатов в региональном парламенте / Светлана Александрова // Правда Севера. - 2013. - 13 дек. (№ 188). - С. 1, 2. - (Начать с себя)

#### 1160. Анисимов, Владимир.

Послание Путина: строительство, кадры, ответственность : 12 декабря президент выступил с ежегодным посланием Федеральному собранию / Владимир Анисимов // Архангельск. - 2013. - 19 дек. (№ 50). - С. 5 ; У Белого моря. - 2013. - 19 дек. (№ 50). - С. 3.

#### 1161. Анисимов, Владимир.

Работать честно на благо людей: 20 сентября прошла церемония вступления в должность вновь избранного главы МО "Приморский муниципальный район" Валентины Рудкиной / Владимир Анисимов; фото авт. // У Белого моря. - 2013. - 26 сент. (№ 38). - С. 2. - (Район. масштаб)

#### 1162. Анищенко, Александра Степановна.

Комсомольская позиция : [беседа с 88-летней Александрой Степановной Анищенко из Онеги о годах комсомольской юности] / беседовала Людмила Палаева // Онега. - 2013. - 29 окт. (№ 120). - С. 2. - (Интервью по поводу)

**1163.** Байбородина, Екатерина (второй секретарь Вилегод. РК ВЛКСМ в 1969-1971 гг.).

Это в сердце было моем... : [о вилегодских комсомольцах 1960-70-х] / Екатерина Байбородина // Знамя труда. - 2013. - 29 окт. (№ 81). - С. 1. - (Фото дня)

## 1164. Беднов, Анатолий.

Главу района проводили в депутаты : Юрию Сердюку Совет по делам молодежи вручил гитару / Анатолий Беднов ; фото Дины Москвиной // У Белого моря. - 2013. - 12 сент. (№ 36). - С. 4. - (Мест. время)

## 1165. Беднов, Анатолий.

Как российская глубинка державу спасла: в чем смысл Дня народного единства [который установлен в память освобождения Москвы от польско-литовских интервентов в 1612 году и отмечается 4 ноября] / Анатолий Беднов // Северный рабочий. - 2013. - 2 нояб. (№ 164). - С. 3. - (Акценты)

## 1166. Беднов, Анатолий.

Старый новый спикер : районное Собрание депутатов вновь возглавил Александр Авилов, его замом стал Андрей Попков / Анатолий Беднов ; фото Евгения Креханова // У Белого моря. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 3. - (Мест. время)

**1167. Без председателя, но** с мандатами : первое заседание городской Думы МО "Город Коряжма" пятого созыва решили посетить все журналисты "Вестника", чтобы представить читателям свой взгляд на работу депутатов / Лариса Селезенева [и др.]; фото

Керима Аргинского и Владимира Ноговицына // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 9 окт. (№ 81). - С. 2-3. - (Взгляд). - (Гордума №5)

#### 1168. Беляев, Николай Анатольевич.

"Мы все могли, и Сочи бы отстроили!" : [беседа с Николаем Беляевым, сотрудником ОАО "Группа Илим" - о комсомольской юности и работе в строительном отряде АЛТИ] / записала Елена Крюкова ; фото Елены Крюковой и из лич. арх. Н. Беляева // Двинская правда. - 2013. - 29 окт. (№ 160). - С. 3. - (К 95-летию комсомола в Арханг. обл.). - (Земляки)

## 1169. Бондаренко, Ольга.

Комсомол - часть моей жизни : глава МО "Катунинское" Сергей Пилипчук - о ВЛКСМ и о себе / Ольга Бондаренко ; фото из арх. Сергея Пилипчука // У Белого моря. - 2013. - 24 окт. (№ 42). - С. 4. - (Район. масштаб). - (Наша история)

#### 1170. Бондаренко, Ольга.

Комсомольский задор остается на всю жизнь : руководитель аппарата местной администрации Людмила Киселева вспоминает об ВЛКСМ / Ольга Бондаренко ; фото авт. // У Белого моря. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 2. - (Район. масштаб). - (Наша история)

#### 1171. Ботвин В. П.

Связь поколений живет...: 3 ноября в Поморской избе Архангельского городского культурного центра состоялась встреча комсомольцев всех поколений Лешуконского землячества / В. П. Ботвин // Звезда. - 2013. - 21 нояб. (№ 47). - С. 5. - (Эхо праздника)

## 1172. Булгакова М.

"Не отрекаются, любя, ведь жизнь кончается не завтра..." : репортаж с комсомольско-молодежного собрания [ветеранов ВЛКСМ Плесецкого района] / М. Булгакова // Плесецкие новости. - 2013. - 29 окт. (№ 122). - С. 1, 2.

# 1173. Валуца, Федор Николаевич.

Полвека по комсомольской путевке: из воспоминаний комсомольца-добровольца [Федора Валуца], приехавшего строить поселок Первомайский и комбинат / записал Антон Попов; фото из арх. Федора Валуцы // Новодвинский рабочий. - 2013. - 16 окт. (№ 41). - С. 4. - (Комсомолу - 95)

**1174.** Вечная память и вечная слава : [в Лими МО "Мошинское" Няндомского района у местного обелиска состоялся митинг, где были торжественно открыты мемориальные плиты с именами земляков, павших в годы Великой Отечественной войны, а также умерших в мирное время] // Авангард. - 2013. - 23 нояб. (№ 92). - С. 1.

## 1175. Воробьев, Андрей.

Не расстанусь с комсомолом : вечером 29 октября в малом зале РЦДО [Няндомы] состоялось торжественное собрание, посвященное 95-летию ВЛКСМ / Андрей Воробьев // Авангард. - 2013. - 2 нояб. (№ 86). - С. 1, 2. - (Новости недели)

#### 1176. Воробьев, Андрей.

Страсти по председателю Собрания : [в Няндоме состоялась вторая внеочередная сессия вновь избранного 8 сентября районного Собрания депутатов] / Андрей Воробьев // Авангард. - 2013. - 19 окт. (№ 82). - С. 4. - (Репортаж)

## 1177. Воронько Л. (учитель рус. языка и литературы).

"По волнам нашей памяти" : так назывался сбор-встреча в Илешской школе [Верхнетоемского района], посвященный юбилею комсомола / Л. Воронько // Заря. - 2013. - 19 нояб. (№ 133). - С. 2. - (Отмечая даты)

## 1178. Гаврилова, Мария.

Комсомольцы бывшими не бывают : ветераны советского молодежного движения отметили юбилей [в Архангельском театре драмы] / Мария Гаврилова // Архангельск. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 7. - (ВЛКСМ - 95)

## 1179. Гаврилова, Мария.

"Кто, если не мы?" : активисты Молодежного землячества Лешуконского района обсудили планы на будущее / Мария Гаврилова // Звезда. - 2013. - 7 нояб. (№ 45). - С. 8. - (Новое поколение)

## 1180. Глушкова, Ирина.

"Словно единой ниточкой связаны..." : [об Архангельском региональном отделении Общероссийской организации семей погибших защитников Отечества] / Ирина Глушкова // Правда Севера. - 2013. - 4 дек. (№ 183). - С. 20. - (Эхо войны)

## 1181. Горбаченко, Анастасия.

Обошлось без переворота : [о первом заседании Собрания депутатов Ленского района нового, пятого созыва] / Анастасия Горбаченко // Маяк. - 2013. - 27 сент. (№ 75). - С. 1, 2. - (Дела депутат.)

## 1182. Гудима, Тамара Михайловна.

Полететь на Марс : "Комсомол давал эту мечту", - говорит Тамара Гудима : [к 95-летию ВЛКСМ : беседа с известной архангелогородкой] / записала Наталья Попова // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 9-15 окт. (№ 41). - С. 17. - (Событие)

#### 1183. Гусельникова, Анна.

Женщины, меняющие мир: [торжественное мероприятие с таким названием было организовано общественной организацией "Совет женщин Няндомского района" и было посвящено женскому движению] / Анна Гусельникова // Авангард. - 2013. - 26 окт. (№ 84). - С. 3. - (Обществ. движение)

## 1184. Гуськов, Юрий Александрович.

"Меня не может вдохновить новая яхта Абрамовича" : [беседа с Юрием Гуськовым - бывшим первым секретарем Архангельского обкома КПСС, сейчас - одним из руководителей общероссийской общественной организации "Коммунисты России"] / беседовала Светлана Лойченко ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 163). - С. 4. - (За чашкой чая у ред.)

#### 1185. Давыдов, Федор.

Школа воспитания : [воспоминания шенкурского комсомольца] / Федор Давыдов // Важский край. - 2013. - 15 нояб. (№ 46). - С. 6. - (Комсомолу 95 лет)

#### 1186. Добрынина, Любовь.

Комсомол - моя гордость : [воспоминания бывшей заведующей отделом по работе с пионерами и школьной молодежью Шенкурского райкома ВЛКСМ] / Любовь Добрынина // Важский край. - 2013. - 6 дек. (№ 49). - С. 6; 13 дек. (№ 50). - С. 6. - (Комсомолу 95 лет)

#### 1187. Доильницына, Елена.

Президент преемника не назвал : Владимир Путин дал ежегодную, девятую по счету, большую пресс-конференцию / Елена Доильницына // Архангельск. - 2013. - 30 дек. (№ 51). - С. 12-13. - (Власть)

#### 1188. Ермолинская, Людмила.

Поклонный крест на малой родине: [потомки спецпереселенцев сохраняют память о своей малой родине и ежегодно собираются у памятного креста, на котором установлена мемориальная доска с надписью "Невинным жертвам репрессий 1930-х годов. Поселок Кварзанга 1932-1962 гг."] / Людмила Ермолинская // Коношский курьер. - 2013. - 29 окт. (№ 86). - С. 3. - (Наша память)

**1189. Жили делами страны** : [о комсомольской ячейке Каргопольского педтехникума в 1920-40-х годах] / подгот. Л. Гладышева // Каргополье. - 2013. - 23 окт. (№ 83). - С. 3. - (К юбилею ВЛКСМ)

**1190. Жили интересно, работали** с энтузиазмом : [о первом секретаре РК ВЛКСМ Игоре Песьякове и каргопольских комсомольцах 1950-60-х] / подгот. С. Иконникова // Каргополье. - 2013. - 9 окт. (№ 79). - С. 4. - (К юбилею ВЛКСМ)

#### 1191. Журавлева, Ольга.

Нормальное состояние души : весной 2013 года дан старт областной акции "Мемориал" по сохранению и восстановлению памятников войны / Ольга Журавлева ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 25 дек. (№ 195). - С. 10. - (Важное за год)

# 1192. Захаров, Иван Рафаилович.

Иван Захаров: "Случайным человеком в гордуме прослыть не хочу" : [беседа с экс-менеджером НП "Панорама Retail", депутатом Архангельской городской Думы] / беседовала Дарья Емельянова ; фото Алексея Липницкого // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 25 нояб. (№ 43). - С. 6-7. - (Губерния). - (Новые депутаты)

## 1193. Зверева Г. (пред. совета ветеранов с. Верхняя Тойма).

Каникул у нас не бывает : совет ветеранов села Верхняя Тойма в полном составе приступил к своей работе - уже третий год. Каникул у ветеранской организации не бывает / Г. Зверева // Заря. - 2013. - 22 окт. (№ 122). - С. 2. - (В ветеран. орг.)

#### 1194. Змеева, Наталья.

Встреча с активом : [о мероприятиях к Дню пожилых людей] / Наталья Змеева // Каргополье. - 2013. - 25 сент. (№ 75). - С. 2. - (В райсовете ветеранов)

## 1195. Иванов, Валентин.

Протестный шепот : [о митинге в Коряжме по поводу намерения правительства региона монетизировать льготы ветеранам труда Архангельской области] / Валентин Иванов ; фото Владимира Ноговицына // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 13 нояб. (№ 90). - С. 1. - (Митинг)

#### 1196. Иванова, Виктория.

День памяти искалеченных судеб : [о митинге в Онежском районе в День памяти жертв политических репрессий] / Виктория Иванова // Онега. - 2013. - 7 нояб. (№ 122). - С. 2. - (События)

## 1197. Ильина, Лариса.

Первые почетные председатели : [о пленуме Виноградовской районной организации ветеранов] / Лариса Ильина ; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2013. - 28 сент. (№ 75). - С. 2. - (Ветеран. движение)

## 1198. Ионайтис, Елена.

Юбилей ВЛКСМ: нам хотелось жить интересно: [чем вдохновлялась и как трудилась молодежь прошлого века] / Елена Ионайтис // Арктический вектор. - 2013. - Окт. (№ 11). - С. 3. - (События). - (Идеология)

#### 1199. Истомина, Наталья.

Команда века : [детско-юношеская организация "Мир нашего детства" представляла Ленский район на десятом региональном слете молодежи в Котласе] / Наталья Истомина // Маяк. - 2013. - 20 нояб. (№ 89). - С. 3. - (Молодеж. встречи)

## 1200. Климов, Александр.

Иван Дементьев: "Разговор получился полезным" : [в Ильинском ДК состоялась встреча актива ветеранских организаций с вновь избранным главой Вилегодского района Иваном Дементьевым] / Александр Климов ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 8 окт. (№ 75). - С. 1, 2. - (Фото дня)

## 1201. Коваль, Светлана.

"Мы не нанимались на работу в комсомол" : [к 95-летию ВЛКСМ : беседа с сопредседателем Архангельского областного оргкомитета "Комсомол-95", секретарем Архангельского горкома и обкома ВЛКСМ в 1960-70-годы, доцентом САФУ Светланой

Коваль] / беседовала Елена Пономарева // Правда Севера. - 2013. - 12 окт. (№ 153). - С. 5. - (Дата)

#### 1202. Колесникова, Людмила.

Золото на черном : в Новодвинске вспоминали погибших в Афгане и Чечне / Людмила Колесникова ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 18 дек. (№ 50). - С. 2. - (Жизнь города)

- **1203. Комсомол это** образ жизни : молодые активисты [Пинежья] жили и работали на благо района, области и страны / подгот. Мария Шишалова // Пинежье. 2013. 30 окт. (№ 43). С. 6-7. (ВЛКСМ 95 лет)
- **1204. Комсомол в судьбе** поколений : [о первых комсомольских ячейках на территории Двиноважья и делах виноградовских членов ВЛКСМ] / подгот. Лидия Власова // Двиноважье. 2013. 15 окт. (№ 80). С. 6. (Музейный калейдоскоп)

## 1205. Кононов, Николай.

Сдать депутатский мандат просит народ. Да не тот? : [в Интернете идет сбор подписей за лишение депутатского мандата депутата областного Собрания от Вельского района Олега Воробьева, причастного к печально-известному в регионе ДТП, но вельские избиратели к голосованию не подключились] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 19 нояб. (№ 89). - С. 1.

## 1206. Кравчук, Людмила.

Комсомольцы - беспокойные сердца : [автор рассказывает о комсомольской юности] / Людмила Кравчук // Онега. - 2013. - 19 окт. (№ 116). - С. 14. - (Это было, было...)

**1207. Красный день календаря**: вспоминаем, как в Советском Союзе отмечали 7 ноября: [подборка материалов] / Владимир Соколов [и др.] // Архангельск. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 23. - (Праздник). - (Как это было)

#### 1208. Круглова, Галина.

Быть здоровым - это модно! : [в Архангельском СДК состоялся второй районный слет активной молодежи] / Галина Круглова ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 14 дек. (№ 98). - С. 2. - (Слеты)

#### 1209. Крюкова, Елена.

Комсомольцы немолоды, но по-прежнему при деле! : к 95-летию комсомола в Архангельской области : [о совете ветеранов комсомола в Котласе] / Елена Крюкова // Двинская правда. - 2013. - 16 окт. (№ 153). - С. 3.

#### 1210. Кузнецов, Павел.

У руля района встала молодежь : [в администрации Каргопольского района прошел день молодежного самоуправления] / Павел Кузнецов ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 11 дек. (№ 97). - С. 1. - (День молодеж. самоуправления)

#### 1211. Кузнецова, Людмила.

Верхнетоемцы оказали доверие женщине : [впервые в истории района высшим органом исполнительной власти будет руководить женщина - Наталья Валентиновна Вьюхина] / Людмила Кузнецова ; фото И. Моториной // Заря. - 2013. - 10 сент. (№ 104). - С. 1. - (На тему дня)

#### 1212. Кузнецова, Людмила.

Наша комиссия - лучшая! : [Верхнетоемская ТИК стала победителем областного конкурса на лучшую организацию работы по обучению членов участковых избирательных комиссий] / Людмила Кузнецова ; фото Г. Фокиной // Заря. - 2013. - 7 нояб. (№ 128). - С. 1. - (Подводя итоги)

#### 1213. Кузнецова, Людмила.

Хозяйка района : 27 сентября в Верхней Тойме состоялась церемония вступления в должность главы района Н. В. Вьюхиной / Людмила Кузнецова ; фото И. Моториной // Заря. - 2013. - 1 окт. (№ 113). - С. 1.

#### 1214. Куклина, Тамара.

Пусть сердце возрасту не поддается : [в День пожилого человека в Ровдинском ДК совет ветеранов чествовал односельчан-юбиляров в возрасте от 60 до 90 лет] / Тамара Куклина // Важский край. - 2013. - 18 окт. (№ 42). - С. 7. - (Старшее поколение)

## 1215. Кулакова, Мария.

Василий Бартинов: "Я искренне верил в коммунизм, и мне за это не стыдно" : [по материалам беседы о районной комсомольской организации с бывшим первым секретарем райкома ВЛКСМ Василием Ивановичем Бартиновым] / Мария Кулакова // Холмогорская жизнь. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 5. - (К 95-летию комсомола)

## 1216. Кулакова, Мария.

Курс на обновление : первая сессия Собрания депутатов МО "Холмогорский муниципальный район" пятого созыва [на которой рассматривались организационные вопросы] состоялась 19 сентября / Мария Кулакова ; фото Александра Угольникова // Холмогорская жизнь. - 2013. - 26 сент. (№ 38). - С. 3. - (Власть)

## 1217. Лавриненко, Татьяна.

Комсомольская юность моя : [воспоминания бывшего освобожденного секретаря комитета комсомола совхоза "Лешуконский"] / Татьяна Лавриненко // Звезда. - 2013. - 24 окт. (№ 43). - С. 9. - (95 лет комсомолу)

## 1218. Левачев, Владимир Григорьевич.

Если тебе комсомолец имя : [отрывок их книги "Наедине с памятью"] / Владимир Григорьевич Левачев ; фото Людмилы Палаевой // Онега. - 2013. - 2 нояб. (№ 121). - С. 15. - (Это было, было...)

## 1219. Лисниченко, Алексей.

"Дно" местных выборов: скользко и холодно: [беседа с предпринимателем, директором ООО "Экопроект", автором книги о выборах в Северодвинске "РиРолиз. Записки штабной крысы", о книге и обратной стороне выборов] / беседовала Елена Светличная // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 28 окт. (№ 39). - С. 6. - (Власть и о-во). - (Политика)

#### 1220. Лихачев, Сергей.

Один день агитбригады : [из воспоминаний участника мезенской комсомольско-молодежной агитбригады] / Сергей Лихачев ; фото авт. // Север. - 2013. - 1 нояб. (№ 43). - С. 6. - (Из житейских историй)

#### 1221. Логинова, Марья.

Хватило недели : [о новом министре образования и науки Архангельской области Игоре Скубенко] / Марья Логинова ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 18 дек. (№ 191). - С. 2. - (Назначение)

#### 1222. Лойченко, Светлана.

Путин и ходоки : о том, чего не видели зрители во время прямой трансляции итоговой пресс-конференции президента с российскими и зарубежными журналистами / Светлана Лойченко // Правда Севера. - 2013. - 25 дек. (№ 195). - С. 6-7. - (Своими глазами)

## 1223. Лукина, Юлия (ученица 9 кл. Хетов. сред. шк.).

Комсомольцы! Добровольцы! Мы сильны нашей верною дружбой...: [о бывших комсомольцах поселка Хетово Виноградовского района - Елене Николаевне Михиенко и Надежде Витальевне Поповой] / Юлия Лукина, Мария Милевская // Двиноважье. - 2013. - 29 окт. (№ 84). - С. 3. - (95 лет ВЛКСМ)

#### 1224. Меньшакова, Алиса.

Нужное русло патриотическому воспитанию : [в молодежно-культурном центре "Родина" состоялся "круглый стол", посвященный 95-летнему юбилею ВЛКСМ] / Алиса Меньшакова ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 23 окт. (№ 85). - С. 2. - (Круглый стол)

## 1225. Мерзлый, Виктор Васильевич.

Комсомол - это образ жизни: молодежная организация собирала в своих рядах достойнейших представителей советского поколения: [вспоминает Виктор Васильевич Мерзлый, бывший инструктор райкома комсомола] / записала Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 23 окт. (№ 42). - С. 12. - (ВЛКСМ - 95 лет)

## 1226. Меркурьева, Зинаида Семеновна.

Железная леди с комсомольским билетом : Зинаида Меркурьева в истории Северодвинска : [беседа с бывшим секретарем ГК ВЛКСМ, ГК КПСС, депутатом горсовета] / беседовала Ольга Овчинникова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 29 окт. (№ 161). - С. 2. - (В центре внимания)

**1227. Молодость толкала нас** на дела, которые, казалось бы, нам не по силам : [история комсомола в Лешуконии : по материалам районной газеты прошлых лет] / подгот. О. Никитина // Звезда. - 2013. - 17 окт. (№ 42). - С. 5, 9. - (95 лет комсомолу)

## 1228. Момотова, Александра.

Комсомол был хорошей школой: [о Владимире Николаевиче Поршневе из Верхнетоемского района, вся трудовая жизнь которого прошла на руководящих должностях, а путевку в жизнь дал комсомол] / Александра Момотова; фото из арх. ред. // Заря. - 2013. - 29 окт. (№ 125). - С. 2. - (ВЛКСМ - 95 лет)

## 1229. Морозова, Инна.

Депутаты услышали доводы администрации: [о работе первой сессии коряжемской городской Думы] / Инна Морозова; фото Владимира Ноговицына // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 12 окт. (№ 82). - С. 2. - (Факты. События. Комментарии). - (Сессия)

#### 1230. Морозова, Инна.

Первый блин комом, или Как депутаты учились нажимать кнопочки : [о первом заседании городской Думы Коряжмы пятого созыва] / Инна Морозова ; фото Владимира Ноговицына // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 9 окт. (№ 81). - С. 1. - (Сессия гор. Думы)

## 1231. Мосин, Густав Дмитриевич.

Мы были реальной движущей силой: [рассказ о "гордой юности" одного из лидеров комсомольского движения в Коношском районе] / Густав Дмитриевич Мосин // Коношский курьер. - 2013. - 22 окт. (№ 84). - С. 5. - (Комсомол - гордая юность моя). - (В годы молодости)

#### 1232. Моторина, Ирина.

Книга - огонек памяти : [у памятника жертвам политических репрессий в Верхней Тойме состоялся традиционный церемониал] / Ирина Моторина ; фото авт. // Заря. - 2013. - 2 нояб. (№ 127). - С. 1. - (Отмечая даты)

#### 1233. Мурашко, Александр.

Легки на подъем тегринские старики : [о работе совета ветеранов в Тегре] / Александр Мурашко // Вельские вести. - 2013. - 27 сент. (№ 75). - С. 7.

#### **1234. Мухоморовы** (братья).

Докатились...: очень страшное кино. Архангельский кадровый триллер [в областном правительстве] / Мухоморовы // Правда Северо-Запада. - 2013. - 9 окт. (№ 41). - С. 2-3.

## 1235. Наумов, Юрий.

Главное, ребята, сердцем не стареть! : [воспоминания бывшего освобожденного секретаря комитета комсомола Лешуконского авиаотряда] / Юрий Наумов // Звезда. - 2013. - 24 окт. (№ 43). - С. 8. - (95 лет комсомолу)

**1236. Не расстанусь с** комсомолом : [воспоминания комсомольцев Ленского района о работе организации в 60-70-е годы прошлого века] / подгот. Олег Угрюмов // Маяк. - 2013. - 25 окт. (№ 83). - С. 7. - (К 95-летию комсомола)

#### **1237. Некрасов** (прозаик).

Алле, лесоповал?... Механика Орлова вызывали? : в воскресенье в Архангельской области прошла четвертая крупная акция протеста против политики правительства Орлова - жители Северодвинска посоветовали губернатору сменить профессию и идти в механики... / Некрасов // Правда Северо-Запада. - 2013. - 20 нояб. (№ 48). - С. 4-5, 6.

## 1238. Нехлебаева, Галина.

История не прошла мимо нас: лидер-активист - о комсомольской работе: [о секретаре Ломоносовского райкома и Архангельского горкома комсомола Антонине Владимировне Подрезовой] / Галина Нехлебаева // Архангельск. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 11. - (ВЛКСМ - 95)

#### 1239. Нехлебаева, Галина.

Комсомол был под стать времени : что мы потеряли? Об этом размышляют бывшие вожаки [молодежи Архангельской области] / Галина Нехлебаева // Архангельск. - 2013. - 24 окт. (№ 42). - С. 11. - (ВЛКСМ - 95)

#### 1240. Новожилов, Виктор Феодосьевич.

Интересы дела важнее, чем личные амбиции : [беседа с новым председателем Архангельского областного Собрания депутатов, бывшим вельским бизнесменом Виктором Новожиловым] / беседовал Андрей Николаев // Вельские вести. - 2013. - 8 нояб. (№ 86). - С. 7. - (Земляки)

## 1241. Ноговицын, Владимир.

Грудь его в медалях. Даже в орденах : [у Котласского Морского Собрания, организации моряков, появился свой орден "Русская честь"] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 23 окт. (№ 85). - С. 3. - (Героями не рождаются)

#### 1242. Ноговицын, Владимир.

Примерный образ. От слова "пример", наверное...: [обзор работ участников городского конкурса сочинений и рефератов "Комсомол - моя судьба", посвященных 95-летию ВЛКСМ] / Владимир Ноговицын; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 26 окт. (№ 86). - С. 7. - (Знать, чтобы помнить)

## 1243. Ноговицын, Владимир.

С комсомольским задором : [о юбилейном вечере, посвященном 95-летию ВЛКСМ, состоявшемся в Коряжемском КДЦ] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 30 окт. (№ 87). - С. 1. - (Даты)

## 1244. Овечкина, Нина.

Зарегистрировано объединение (фракция) "Единая Россия" : [в муниципальном образовании "Вилегодский муниципальный район" состоялось внеочередное Собрание депутатов] / Нина Овечкина // Знамя труда. - 2013. - 16 нояб. (№ 85). - С. 2. - (Собр. депутатов)

#### 1245. Овечкина, Нина.

"Пришел с готовностью к конструктивному диалогу" : [12 сентября состоялась инаугурация вновь избранного главы МО "Вилегодский район" Ивана Александровича Дементьева] / Нина Овечкина ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 14 сент. (№ 68). - С. 1. - (Фото дня)

## 1246. Овчинникова, Ольга.

Мы - большая сила. Если будем вместе : городская конференция ветеранов [Северодвинска] подвела итоги. Выбран новый председатель / Ольга Овчинникова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 30 нояб. (№ 179). - С. 4. - (Возраст мудрости)

#### 1247. Овчинникова, Ольга.

Не расстанусь с комсомолом? : вспомнили о юбилее политической организации, созданной Лениным : [к 95-летию ВЛКСМ] / Ольга Овчинникова // Северный рабочий. - 2013. - 29 окт. (№ 161). - С. 1.

## 1248. Овчинникова, Тамара (г. Санкт-Петербург).

"Комсомольцы в поле - и ты с ними работаешь..." : [к 95-летию ВЛКСМ : воспоминания первого секретаря Каргопольского райкома комсомола в 1950-е] / Тамара Овчинникова // Правда Севера. - 2013. - 23 окт. (№ 159). - С. 29.

## 1249. Паровозов-Чуйский, Илья Филиппыч.

Не покаянный Орлов : информационная диверсия губернаторского окружения усилила протестные настроения : [об информационной политике губернатора Архангельской области Игоря Орлова] / Илья Филиппыч Паровозов-Чуйский // Правда Северо-Запада. - 20 нояб. (№ 48). - С. 6.

## 1250. Перцева, Наталья.

Главное событие сентября: [о церемонии вступления в должности новых глав муниципальных образований "Няндомский муниципальный район" и "Няндомское", избранных 8 сентября] / Наталья Перцева // Авангард. - 2013. - 2 окт. (№ 77). - С. 1, 3. - (Во власти)

## 1251. Першина, Ольга.

Александр Хромцов: "Есть, над чем работать в ближайшие годы..." : 26 сентября состоялась торжественная церемония вступления в должность вновь избранного главы района / Ольга Першина // Пинежье. - 2013. - 2 окт. (№ 39). - С. 8. - (Актуально)

#### 1252. Першина, Ольга.

Жива деревня памятью : новый воинский мемориал появился этим летом в д. Валдокурье / Ольга Першина // Пинежье. - 2013. - 11 сент. (№ 36). - С. 8. - (Инициатива)

# 1253. Петухов, Руслан.

Игорь Орлов: Я вам завидую : молодежь региона подвела итоги года на традиционном приеме у губернатора / Руслан Петухов // Архангельск. - 2013. - 30 дек. (№ 51). - С. 9.

#### 1254. Плахова, Анна.

Впереди много работы : 4 октября активисты совета молодежи Коноши отметили его пятилетие / Анна Плахова ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 11 окт. (№ 81). - С. 2. - (Дела молодежи)

## 1255. Плахова, Анна (корреспондент-дублер Издат. дома "Конош. курьер").

Один день из жизни юных руководителей...: [Коношский совет молодежи совместно с комитетом по делам молодежи, физкультуре и спорту районной администрации провел День дублера] / Анна Плахова // Коношский курьер. - 2013. - 12 нояб. (№ 89). - С. 2. - (Приобретаем опыт)

1256. Подумать о Думе: аналитический "Левада-центр" недавно провел исследование, выяснив мнение граждан страны о деятельности Госдумы и депутатах: что думают по этому поводу депутаты Госдумы от Архангельской области [Андрей Андреев, Ольга Епифанова, Ирина Чиркова и Елена Вторыгина]? / подгот. Любовь Подоксенова, Светлана Гаврилова, Олег Маглич; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 4 дек. (№ 183). - С. 6. - (Опрос)

## 1257. Полоротов, Алексей.

Придут честолюбивые дублеры : [в районной администрации состоялся молодежный день самоуправления] / Алексей Полоротов // Вельские вести. - 2013. - 13 дек. (№ 96). - С. 2-3. - (Молодо - не зелено)

## 1258. Пономарева, Елена.

Нам не хватает комсомольского позитива : [о праздновании 95-летия ВЛКСМ в Архангельской области] / Елена Пономарева // Правда Севера. - 2013. - 23 окт. (№ 159). - С. 3. - (Дата)

## 1259. Поплавский, Владимир.

Сметану пока не делали : воспоминания комсомольца эпохи застоя [1980-х годов] / Владимир Поплавский // Архангельск. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 21. - (ВЛКСМ - 95)

## 1260. Поплавский, Владимир.

Станислав Говорухин: Мечта Солженицына сбылась: два дня в Москве активисты Общероссийского народного фронта и доверенные лица президента обсуждали нашу российскую жизнь. Во всех ее проявлениях / Владимир Поплавский // Архангельск. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 4-5; У Белого моря. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 4-5. - (Актуально)

#### 1261. Попов, Антон.

Во главе - опыт и молодость : свою работу начал свежеизбранный Городской Совет депутатов [Новодвинска] / Антон Попов ; фото авт. и Дениса Загайнова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 9 окт. (№ 40). - С. 2. - (Сессия горсовета)

#### 1262. Попов, Антон.

Совет экспертов : депутатский корпус [Новодвинска] приступил к работе / Антон Попов // Новодвинский рабочий. - 2013. - 16 окт. (№ 41). - С. 2. - (Мест. самоуправление)

## 1263. Попов, Вячеслав.

Дань уважения : чтобы помнили всегда! : [в Вельске состоялись митинги в День памяти жертв политических репрессий] / Вячеслав Попов // Вельские вести. - 2013. - 19 нояб. (№ 89). - С. 3.

#### 1264. Попов, Вячеслав.

Почему новому главе подарили ружье? : [в Вельске состоялась инаугурация новоизбранного главы района] / Вячеслав Попов // Вельские вести. - 2013. - 24 сент. (№ 74). - С. 3.

**1265. Президент выполнил требование** Конституции : и обратился с Посланием Федеральному Собранию : [о выступлении Владимира Путина в связи с 20-летием Конституции РФ] / подгот. Светлана Николаева ; коммент. Игоря Орлова // Правда Севера. - 2013. - 13 дек. (№ 188). - С. 1, 2.

#### 1266. Преминин, Александр Николаевич.

"Киселев - мой неудачный проект" : [беседа с Александром Премининым - советником председателя правления Банка БФТ, бывшим руководителем аппарата при губернаторе Николае Киселеве] / записала Светлана Лойченко ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 22 нояб. (№ 176). - С. 2. - (Бывшие наши)

## 1267. Протопопова Е.

Комсомол - юность и судьба : [о праздновании Дня рождения комсомола в Лешуконском] / Е. Протопопова // Звезда. - 2013. - 7 нояб. (№ 45). - С. 9. - (Будни и праздники)

## 1268. Романова, Ольга.

Ветераны избрали нового председателя : [о работе конференции Красноборской организации ветеранов] / Ольга Романова // Знамя. - 2013. - 29 окт. (№ 85). - С. 1, 3. - (Конференция)

## 1269. Романова, Ольга.

Всегда в движении : [о Галине Федоровне Брызгаловой - активной комсомолке 1960-х годов, солистке Красноборского хора] / Ольга Романова // Знамя. - 2013. - 22 окт. (№ 83). - С. 1, 3. - (К 95-летию комсомола)

## 1270. Романовский, Николай.

Парад комсомольцев : [о праздновании 95-летия ВЛКСМ в Шенкурске] / Николай Романовский ; фото авт. // Важский край. - 2013. - 8 нояб. (№ 45). - С. 5.

# 1271. Рубина, Яна.

Семья друзей и РОСТвенников : архангелогородцы вернулись из Всероссийского молодежного лагеря [в Нижегородской области "РОСТ-2013"] / Яна Рубина // Архангельск. - 2013. - 24 окт. (№ 42). - С. 28. - (Молодежь)

#### 1272. Рязанцев, Глеб.

Городская "Перспектива" : [о молодежном Форуме "Перспектива-2013" в Новодвинске, собравшем активных ребят и девчонок, желающих изменить жизнь к лучшему] / Глеб Рязанцев ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 27 нояб. (№ 47). - С. 3. - (Город и регион)

#### 1273. Савельева, Альбина.

Всей губернией - за парты : как комсомольцы осваивали грамоту / Альбина Савельева // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 16-22 окт. (№ 42). - С. 14. - (ВЛКСМ - 95)

#### 1274. Саукова, Екатерина.

"Ты помнишь, как все начиналось"... : [о работе в Лешуконском районном комитете комсомола] / Екатерина Саукова // Звезда. - 2013. - 24 окт. (№ 43). - С. 8-9. - (95 лет комсомолу)

## 1275. Сахаров, Андрей.

Билет в первый ряд: [новым спикером Архангельского областного Собрания депутатов стал малоизвестный в Архангельске успешный вельский бизнесмен, единоросс Виктор Новожилов] / Андрей Сахаров; фото Николая Гернета // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 30 сент. (№ 35). - С. 1, 2-3. - (Эхо недели). - (Депутат. портфель)

#### 1276. Сахаров, Андрей.

Главное - ничего не менять...: [на первой сессии новый состав Архангельской городской Думы выбрал своим председателем бизнес-леди Валентину Сырову] / Андрей Сахаров; фото Николая Гернета // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 30 сент. (№ 35). - С. 3. - (Подробности). - (Гордума)

#### 1277. Свиридова, Татьяна.

Как земляк земляку : в субботу в Малом зале Поморской филармонии чествовали победителей областного конкурса "Достояние Севера" / Татьяна Свиридова ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 17 дек. (№ 190). - С. 3.

#### 1278. Селезенева, Лариса.

Ах, разрешите с вами познакомиться! Быть может, вы один из целой тысячи...: [о составе новой городской Думы Коряжмы] / Лариса Селезенева; фото Керима Аргинского // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 25 сент. (№ 77). - С. 2. - (Мест. самоуправление)

#### 1279. Сергеев. Николай.

Избран новый председатель : [на первой сессии Собрания депутатов МО "Каргопольский муниципальный район" рассматривались организационные вопросы] / Николай Сергеев // Каргополье. - 2013. - 2 окт. (№ 77). - С. 2. - (В район. Собр. депутатов)

#### 1280. Сергеев, Николай.

Не расстались с комсомолом : [юбилейный вечер, посвященный 95-летию ВЛКСМ, состоялся в Каргопольском Центре культуры] / Николай Сергеев ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 2 нояб. (№ 86). - С. 2. - (В нашем городе)

#### 1281. Сергеев, Николай.

Свеча памяти : [в День памяти жертв политических репрессий в Каргополе состоялся традиционный митинг] / Николай Сергеев ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 2 нояб. (№ 86). - С. 1. - (В нашем городе)

## 1282. Сибирцева Н.

Все лучшее - это комсомол : [о жизни и делах комсомольцев 60-х годов села Чекуево Онежского района] / Н. Сибирцева // Онега. - 2013. - 22 окт. (№ 117). - С. 2. - (Нам пишут)

## 1283. Смирнова, Светлана.

За науку, театр, земледелие...: [состоялась торжественная церемония вручения высших наград Архангельской области северянам за весомый вклад в развитие региона] / Светлана Смирнова; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 21 дек. (№ 193). - С. 8. - (Заслуженное)

## 1284. Смирнова, Татьяна.

Мне твой взгляд знаком...: [на торжественном вечере в Архангельске, посвященном 95-летию ВЛКСМ, встретились комсомольцы прошлых лет со всей области] / Татьяна Смирнова; фото Светланы Беловой // Правда Севера. - 2013. - 29 окт. (№ 162). - С. 2. - (Впечатления)

#### 1285. Соболева, Светлана.

Комсомол - это жизнь : [о бывшем секретаре комсомольской организации Шенкурского леспромхоза Виталии Матвеевиче Добрынине] / Светлана Соболева ; фото авт. // Важский край. - 2013. - 25 окт. (№ 43). - С. 1, 2. - (К 95-летию ВЛКСМ)

#### 1286. Соколова, Светлана.

Верхняя Уфтюга принимала молодежь района : [о первом Форуме молодежи Красноборского района] / Светлана Соколова // Знамя. - 2013. - 4 окт. (№ 78). - С. 3, 4. - (Форум)

## 1287. Степанов, Юрий (ветеран Севмаша).

Когда мы были молодыми : [факты из комсомольской биографии автора] / Юрий Степанов ; фото авт. // Корабел. - 2013. - 30 окт. (№ 40). - С. 7. - (Комсомолу - 95 лет)

#### 1288. Таран, Александр Петрович.

"Нам обязаны ответить" : [беседа с заместителем председателя Общественной палаты Архангельской области Александром Тараном] / беседовала Елена Абрамова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 8 окт. (№ 150). - С. 4.

#### 1289. Татьяничева, Татьяна.

Глава района официально вступил в должность: [о торжественной церемонии вступления в должность вновь избранного главы Коношского района Олега Реутова] / Татьяна Татьяничева; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 24 сент. (№ 76). - С. 1. - (Событие)

## 1290. Угрюмов, Олег.

Жизнь в ожидании чуда : [об Анастасии Семеновне Потаповой - одной из первых комсомолок в Суходоле Ленского района] / Олег Угрюмов // Маяк. - 2013. - 11 окт. (№ 79). - С. 4. - (К 95-летию комсомола)

## 1291. Угрюмов, Олег.

Костер с дымком комсомольской каши : [о комсомольцах Урдомы Ленского района] / Олег Угрюмов // Маяк. - 2013. - 18 окт. (№ 81). - С. 7. - (К 95-летию комсомола)

## 1292. Харкевич, Галина.

По дороге... а куда? : (впечатления одного дня ветерана комсомола [из Североонежска] Галины Харкевич) / подгот. М. Булгакова ; фото Г. Алешина // Плесецкие новости. - 2013. - 29 окт. (№ 122). - С. 3. - (Десант памяти)

#### 1293. Хрычева, Татьяна.

Районные законотворцы приступили к работе : [о первой сессии муниципального Совета МО "Коношский муниципальный район" пятого созыва] / Татьяна Хрычева ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 24 сент. (№ 76). - С. 4. - (Сессия)

## 1294. Чеплагин, Антон.

Живу. Творю. Действую : [в рамках программы "Связь поколений. Комсомолу - 95 лет" в Доме детского творчества Коряжмы состоялся районный слет активистов молодежного движения, организованный комитетом по делам молодежи, физкультуре и спорту] / Антон Чеплагин ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 6 дек. (№ 96). - С. 1. - (СЛЕТелась молодежь)

**1295. Чтобы поддержать область** в Москве : сенатор [от Архангельской области Владимир] Рушайло подвел итоги работы в Совете Федерации / фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 9 окт. (№ 151). - С. 6. - (Наши люди)

#### 1296. Швецова О.

Без пяти сто - и все наши! : [из истории районной организации ВЛКСМ] / О. Швецова // Плесецкие новости. - 2013. - 26 окт. (№ 121). - С. 2. - (Верой и правдой)

# 1297. Шелаевский, Геннадий.

Мгновения юности моей : [воспоминания шенкурянина, вступившего в комсомол в Боровской восьмилетней школе] / Геннадий Шелаевский // Важский край. - 2013. - 22 нояб. (№ 47). - С. 6. - (Комсомолу 95 лет)

# 1298. Шерстобитова, Анна.

Контроль за стройками района - на новый отдел : [о сессии муниципального Собрания МО "Виноградовский муниципальный район" пятого созыва] / Анна Шерстобитова ; фото Ангелины Гнездовой // Двиноважье. - 2013. - 12 нояб. (№ 88). - С. 2. - (Муницип. Собр.)

#### 1299. Шерстобитова, Анна.

Осознанный выбор, подкрепленный жизненным и профессиональным опытом : [в администрации района состоялась торжественная церемония вступления в должность избранного главы МО "Виноградовский муниципальный район" Алексея Анатольевича Таборова] / Анна Шерстобитова ; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2013. - 28 сент. (№ 75). - С. 1, 2. - (Вступление в должность)

## 1300. Шерстобитова, Анна.

Утверждены постоянные депутатские комиссии: [в администрации МО "Виноградовский муниципальный район" состоялась вторая (внеочередная) сессия муниципального Собрания пятого созыва] / Анна Шерстобитова; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2013. - 15 окт. (№ 80). - С. 3. - (Муницип. Собр.)

#### 1301. Шиловская, Людмила.

Бьется в груди комсомольское сердце : [о торжественном мероприятии в культурном центре Красноборска, посвященном юбилею ВЛКСМ] / Людмила Шиловская // Знамя. - 2013. - 1 нояб. (№ 86). - С. 2. - (Праздник)

# 1302. Шиловская, Людмила.

Много идей и много друзей : [об участии команд из Красноборского района в работе 10-го слета молодежи Архангельской области "Команда века-2013", проходившего в Котласе] / Людмила Шиловская // Знамя. - 2013. - 19 нояб. (№ 90). - С. 2. - (Слет)

## 1303. Шишалова, Мария.

За ними - будущее нашего края : молодежь Пинежья имеет разноплановые интересы и хочет больше общаться друг с другом : [очередной районный слет активистов состоялся в Карпогорах] / Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 16 окт. (№ 41). - С. 8.

#### 1304. Шишалова, Мария.

"Никто не забыт, ничто не забыто" : эта фраза выбита на новом мраморном монументе, который установлен [в Шотовой] благодаря усилиям неравнодушных людей / Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 16 окт. (№ 41). - С. 1, 4. - (Реалии)

## 1305. Шолохова, Елизавета.

"САМИ" в Котласе : [о пинежских участниках регионального слета "Команда века"] / Елизавета Шолохова, Анна Заборцева // Пинежье. - 2013. - 13 нояб. (№ 45). - С. 7. - (Молодежь)

## 1306. Юрьев, Михаил Семенович.

Кнут и пряник Михаила Юрьева : [беседа с экс-мэром Новодвинска, уроженцем Моши Няндомского района] / беседовала Анна Лукина // Авангард. - 2013. - 19 окт. (№ 82). - С. 3. - (Интервью)

## 1307. Юрьева, Елена.

"Все мои друзья - из комсомольского времени": в преддверии юбилея комсомольской организации со "Знаменем" поделилась своими воспоминаниями Галина Витязева [которая работала первым секретарем райкома комсомола в 1978-83 годах] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 8 окт. (№ 79). - С. 1, 2. - (К 95-летию комсомола)

## 1308. Юрьева, Елена.

Геннадий Жгилев: "В душе я до сих пор комсомолец!" : [о комсомольской юности активиста Геннадия Ильича Жгилева, проживающего сейчас в деревне Марковская Красноборского района] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 18 окт. (№ 82). - С. 3. - (К 95-летию комсомола)

## 1309. Юрьева, Елена.

"Дойти до каждого члена организации!" : [об отчетно-перевыборной конференции Красноборской первичной организации инвалидов] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 22 нояб. (№ 91). - С. 1, 2. - (Конференция)

#### 1310. Юрьева, Елена.

От благодарных потомков : в День пожилых людей на Евде состоялось торжественное открытие памятника землякам, погибшим на фронте и в тылу в годы Великой Отечественной войны / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 4 окт. (№ 78). - С. 1. - (Инициатива)

# Выборы-2013

#### 1311. Горбаченко, Анастасия.

Самая низкая явка за всю историю выборов : [предварительные итоги выборов по данным Ленской и Котласской районных территориальных избирательных комиссий] / Анастасия Горбаченко // Маяк. - 2013. - 11 сент. (№ 70). - С. 1, 2. - (Выборы-2013)

#### 1312. Иванов, Валентин.

Коряжемский выбор: [итоги выборов в Коряжемскую городскую Думу] / Валентин Иванов; фото Керима Аргинского // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 11 сент. (№ 73). - С. 1. - (Выборы-2013)

#### 1313. Каликина, Нина.

Олег Реутов вновь избран главой района : [итоги выборов, состоявшихся в Коношском районе] / Нина Каликина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 10 сент. (№ 71). - С. 1. - (Выборы-2013. Итоги)

#### 1314. Лобанова, Ирина Николаевна.

"Выборы закончились - забудьте"? : [беседа с председателем Коряжемской территориальной избирательной комиссии Ириной Лобановой об итогах и особенностях прошедшей избирательной кампании] / беседовал Валентин Иванов ; фото Керима Аргинского // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 14 сент. (№ 74). - С. 2. - (Выборы-2013)

## **1315.** Логинов, Егор.

Выбрали самых достойных : [о результатах выборов 8 сентября в Каргополе] / Егор Логинов ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 11 сент. (№ 71). - С. 1. - (На избират. участках)

## 1316. Михаленко, Анастасия.

Рекорд явки - в Шереньге : 8 сентября: итоги голосования [в Шенкурском районе] / Анастасия Михаленко // Важский край. - 2013. - 13 сент. (№ 37). - С. 1, 2.

## 1317. Ноговицын, Владимир.

С чего начинается Родина, или Как загадить Коряжму : [о распространении наглядной агитации во время избирательной кампании] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 14 сент. (№ 74). - С. 10. - (Безобразие)

## 1318. Першина, Ольга.

Команде доверяют : такой вывод можно сделать на основании предварительных итогов голосования [8 сентября] пинежан и лешуконцев / Ольга Першина ; Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 11 сент. (№ 36). - С. 2, 5. - (Выборы-2013)

# 1319. Потапова, Татьяна.

Я живу, будто в Кущевке! : [житель Няндомского района, работник железнодорожных путей Михаил Первухин дважды пытался стать депутатом в своем районе] / Татьяна Потапова // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 21 окт. (№ 38). - С. 5. - (Власть и о-во). - (Взгляд)

#### 1320. Тараканова, Любовь.

Таковы предварительные итоги : [голосования 8 сентября в Мезенском районе] / Любовь Тараканова // Север. - 2013. - 13 сент. (№ 36). - С. 1. - (Выборы-2013)

# ПРАВО. ЮРИДИЧЕСКИЕ НАУКИ

**1321. Stop опасность!** : [об авариях на дорогах Котласа] / подгот. Лариса Батяева ; фото Ларисы Батяевой // Двинская правда. - 2013. - 18 окт. (№ 155). - С. 1, 4. - (Безопасность движения)

#### 1322. Авдеева. Наталья.

Служба дежурного : [помощник начальника отдела - оперативный дежурный дежурной части отдела ОМВД по Онежскому району Иван Александрович Нейн недавно получил медаль "За доблесть в службе"] / Наталья Авдеева ; фото Ивана Веселова // Онега. - 2013. - 9 нояб. (№ 123). - С. 1. - (Онежане: фотогалерея)

## 1323. Алексеев, Артем.

Грядет жилищная революция: [совершать любые сделки с недвижимостью будет запрещено собственникам квартир, чьи долги по оплате жилищно-коммунальных услуг превышают шесть месяцев] / Артем Алексеев // Промышленность региона. - 2013. - 19 авг. (№ 12). - С. 4. - (Жилье)

## 1324. Алексеев, Артем.

Осенний пакет : в России могут быть приняты законы, способные ударить по интересам населения / Артем Алексеев // Промышленность региона. - 2013. - 16 сент. (№ 14). - С. 4. - (Проекты законов)

## 1325. Андреечев, Игорь Сергеевич.

Ни шоколада, ни шампанского: госслужащие правительства Архангельской области не могут принимать подарки от получателей государственных услуг, то есть от нас с вами: [беседа с директором правового департамента администрации губернатора и правительства Архангельской области Игорем Андреечевым о профилактической работе по противодействию коррупции] / записала Елена Пономарева; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 17 дек. (№ 190). - С. 4-5. - (Под запретом)

#### 1326. Андреечев, Игорь Сергеевич.

О новых законах и коррупции: мы говорили с директором правового департамента администрации губернатора Архангельской области и правительства региона Игорем Андреечевым: [беседа] / подгот. Елена Пономарева; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 12 окт. (№ 153). - С. 6. - (Из первых рук)

#### 1327. Анисимова, Любовь.

Что волнует людей : на вопросы наших читателей отвечает уполномоченный по правам человека в Архангельской области Любовь Анисимова // Промышленность региона. - 2013. - 16 сент. (№ 14). - С. 10. - (Вопр. - ответ)

## 1328. Барушев, Виктор Васильевич.

"Мы охраняем круглосуточно" : [беседа с начальником регионального управления вневедомственной охраны Виктором Барушевым] / записала Вера Иванова // Правда Севера. - 2013. - 29 окт. (№ 162). - С. 6. - (Защита)

## 1329. Беднов, Анатолий.

Квалификацию чиновников проверят : депутаты [Собрания депутатов Приморского района] заслушали на сессии отчет начальника районного УВД [Александра Алимова о криминогенной ситуации на вверенной ему территории за 9 месяцев текущего года и отчет начальника финансового управления районной администрации Людмилы Пановой об исполнении бюджета за этот же период] / Анатолий Беднов ; фото Дины Москвиной // У Белого моря. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 5. - (Сессия)

## 1330. Богатов, Павел Васильевич.

Универсальные "солдаты" : [беседа с начальником отдела участковых уполномоченных полиции и отдела по делам несовершеннолетних ОМВД России "Няндомский" подполковником полиции Павлом Васильевичем Богатовым о том, какую работу проводят сегодня участковые Няндомы] // Авангард. - 2013. - 16 нояб. (№ 90). - С. 6. - (Правопорядок)

#### 1331. Богданова, Вероника.

На защите справедливости : [о приставе-исполнителе Елене Китаевой из Каргополя] / Вероника Богданова ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 30 окт. (№ 85). - С. 1. - (1 нояб. - День судеб. приставов)

#### 1332. Бондаренко, Ольга.

По стопам деда и отца: в семье Шушковых три поколения милиционеров: [по материалам беседы с оперуполномоченным отдела уголовного розыска отдела полиции по Приморскому району ОМВД России "Приморский" Алексеем Николаевичем Шушковым] / Ольга Бондаренко; фото авт. и из арх. семьи Шушковых // У Белого моря. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 5. - (Мест. время). - (Профессионалы)

#### 1333. Бугай, Дмитрий.

Котлашане милицию знали, видели ее в работе и уважали : [воспоминания бывшего начальника Котласского ГОВД] / Дмитрий Бугай // Двинская правда. - 2013. - 8 нояб. (№ 165). - С. 3. - (Тема недели)

## 1334. Бушуева, Ирина Викторовна.

Не будет теплого общения в семье, ребенок найдет занятие на улице : [беседа с заместителем председателя территориальной комиссии по делам несовершеннолетних Ириной Викторовной Бушуевой о детской преступности и неблагополучных семьях] / беседовала Нина Овечкина // Знамя труда. - 2013. - 9 нояб. (№ 83). - С. 2. - (Актуал. интервью)

#### 1335. Васильев, Иван.

Контрактная система против коррупции и демпинга: с 1 января 2014 года специалисты госзаказа начнут жить по новым правилам. Неоднозначный закон "О размещении заказов..." (94-Ф3) заменит контрактная система / Иван Васильев // Промышленность региона. - 2013. - 19 авг. (№ 12). - С. 3. - (Законодательство)

## 1336. Васильева, Елена.

Выгодное предложение в правильном конверте : почему новый закон о контрактной системе называют антикоррупционным / Елена Васильева // Правда Севера. - 2013. - 18 дек. (№ 191). - С. 4. - (Подробности)

## 1337. Вдуев, Гена.

"Фармация" под микроскопом : борцы "За трезвый образ жизни" призывают Роспотребнадзор проверить ГУП "Фармация" на предмет соблюдения федерального законодательства / Гена Вдуев // Правда Северо-Запада. - 2013. - 2 окт. (№ 40). - С. 5, 6.

#### 1338. Гаврилова, Мария.

Люблю - не бью! : в регионе стартовала международная акция "16 дней без насилия" / Мария Гаврилова // Архангельск. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 10-11. - (Общество)

#### 1339. Герасимова, Наталья Станиславовна.

Принять ребенка в семью : [беседа с начальником отдела опеки и попечительства Каргопольского района Натальей Герасимовой] / беседовала Наталья Змеева // Каргополье. - 2013. - 30 нояб. (№ 94). - С. 2. - (Интервью)

## 1340. Гневашева, Наталья.

Дети в больнице : виноваты дорожные службы? : [в Шенкурском районе перевернулся школьный автобус] / Наталья Гневашева // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 30 окт.-5 нояб. (№ 44). - С. 1.

#### 1341. Гриньков, Николай.

Не платишь налог - не зовись патриот...: [10 ноября - День сотрудника ОВД: беседа с заместителем начальника Управления экономической безопасности и противодействия коррупции УМВД России по Архангельской области Николаем Гриньковым] / записал Илья Азовский // Правда Северо-Запада. - 2013. - 6 нояб. (№ 45). - С. 12-13.

#### 1342. Дадакин, Павел Николаевич.

И плов готовит, и должников ловит...: руководитель отдела судебных приставов Северодвинска Павел Дадакин отмечает сразу три праздника: [беседа] / беседовал Владимир Тикус; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 30 окт. (№ 162). - С. 17. - (Мы и право)

#### 1343. Даценко, Яна.

Участок - та же школа : [о старшем уполномоченном отдела полиции № 5 Соломбальского округа Сергее Мишукове] / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 10. - (10 нояб. - День сотрудника ОВД)

## 1344. Дашина, Марина.

Наркоманам выдадут сертификаты на реабилитацию : а тотальное тестирование на употребление наркотиков объявлено пустой тратой денег налогоплательщиков : [по материалам всероссийской видеоконференции, посвященной работе муниципальных антинаркотических комиссий] / Марина Дашина ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 23 нояб. (№ 177). - С. 4.

#### 1345. Дашина, Марина.

Подушка под попу, "треугольник" на грудь... : на каких удерживающих устройствах для перевозки маленьких пассажиров можно ставить штамп "одобрено ГИБДД"? / Марина Дашина // Правда Севера. - 2013. - 19 окт. (№ 157). - С. 3, 5.

#### 1346. Дашина, Марина.

Превышение плюс мошенничество : в отношении чиновников мэрии Архангельска и руководства фирмы-подрядчика ["ООО "Импера Нова"] возбуждены уголовные дела, но обвинение еще никому не предъявлено / Марина Дашина, Светлана Гаврилова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 8 нояб. (№ 168). - С. 1, 2. - (По версии следствия)

## 1347. Дашина, Марина.

Пятеро в капюшонах обстреляли посетителей кафе : ["Коферум" на улице Воскресенской в Архангельске] / Марина Дашина // Правда Севера. - 2013. - 1 окт. (№ 146). - С. 2. - (Разборки)

## 1348. Дашина, Марина.

Скажите честно: в чем подвох? : архангельское отделение питерского фонда обещает всем бесплатное жилье через три года. Что ему нужно на самом деле? / Марина Дашина; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 4 дек. (№ 183). - С. 22-23. - (Златые горы). - (Закон и мы)

#### 1349. Емельянова, Дарья.

ОРВ: как можно изменить закон? : [с 1 января 2014 года региональные нормативные акты, затрагивающие интересы предпринимателей, будут проходить оценку регулирующего воздействия (ОРВ)] / Дарья Емельянова ; коммент. Ирины Гладышевой // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 2 дек. (№ 44). - С. 7. - (Власть и бизнес). - (Интересы)

## 1350. Емельянова, Дарья.

По продуманному сценарию? : [Соломбальский районный суд Архангельска вынес приговор по делу Виктора Онегина, виновного в предумышленном убийстве] / Дарья Емельянова ; фото Алексея Липницкого // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 9 дек. (№ 45). - С. 1, 2. - (Эхо недели). - (Резонанс)

#### 1351. Емельянова, Дарья.

Суд проигран, денег нет? : [арбитражный суд Архангельской области отказал мэрии Архангельска в иске к подрядчику строительства социальных домов на улице Доковской в Исакогорском округе] / Дарья Емельянова // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 9 дек. (№ 45). - С. 4. - (Бизнес и власть). - (Позиция)

## 1352. Емельянова, Екатерина.

Архангельское "Бинго" очищает кошельки : запрещенные "однорукие бандиты" возвращаются в качестве полузаконных "мгновенных лотерей" / Екатерина Емельянова // Правда Северо-Запада. - 2013. - 30 окт. (№ 44). - С. 6.

## 1353. Журавлева, Анна.

Виктор Кузнецов: на посту охраны общественного порядка: [о полицейском-водителе отделения ППС Виноградовского района Викторе Владимировиче Кузнецове] / Анна Журавлева; фото из арх. Виктора Кузнецова // Двиноважье. - 2013. - 9 нояб. (№ 87). - С. 1, 2. - (10 нояб. - День сотрудника ОВД РФ)

## 1354. Иванова, Вера.

Из жизни подполковника уголовного розыска: [5 октября исполняется 95 лет со дня образования уголовного розыска в системе МВД России: по материалам беседы с подполковником полиции Сергеем Шариным из Архангельска] / Вера Иванова // Правда Севера. - 2013. - 5 окт. (№ 149). - С. 7. - (Праздник)

## 1355. Ивановская, Юлия.

Поезд Котлас - Архангельск "заминировали" : [на станции Коноша пришлось эвакуировать пассажиров по вине телефонного террориста] / Юлия Ивановская ; фото Юлии Антипиной // Двинская правда. - 2013. - 2 окт. (№ 145). - С. 1.

## 1356. Ившина, Ирина.

К юристу на прием : о том, кто имеет право на бесплатную юридическую помощь и как ее получить / Ирина Ившина // Архангельск. - 2013. - 19 дек. (№ 50). - С. 12. - (Закон и мы)

#### 1357. Ишенин, Евгений.

Быть участковым непросто : [беседа с участковым уполномоченным отдела полиции Евгением Ишениным, обслуживающим территорию МО "Ухотское"] / записал Егор Логинов ; фото Егора Логинова // Каргополье. - 2013. - 9 нояб. (№ 88). - С. 1. - (Завтра - День сотрудника ОВД РФ)

**1358. Калигин О.** (и. о. начальника МИ ФНС России № 6 по Арханг. обл. и НАО). Налогоплательщикам - широкий спектр услуг : сегодня - День работника налоговых органов : [о районной налоговой службе] / О. Калигин // Плесецкие новости. - 2013. - 21 нояб. (№ 131). - С. 1, 2. - (Событийн. календарь)

#### 1359. Калинина, Светлана Владимировна.

Регистрация аренды недвижимого имущества : [беседа с начальником Онежского отдела Управления Росреестра Светланой Калининой] / беседовала Инна Иванова // Онега. - 2013. - 1 окт. (№ 109). - С. 5. - (Беседы для вас)

#### 1360. Кезин, Артем.

Коррупция: прячут лучше, чем ищут : [о преступлениях коррупционной направленности в Архангельске и борьбе с коррупцией] / Артем Кезин // Промышленность региона. - 2013. - 18 нояб. (№ 18). - С. 1, 3. - (Нарушения закона)

**1361. Кладоискатели вне закона** : [в соответствии с новым федеральным законом любительская археология фактически оказалась под запретом] // Двинская правда. - 2013. - 25 окт. (№ 159). - С. 1, 3. - (Тема недели)

## 1362. Ковылин, Алексей Николаевич.

В тюрьму - переночевать : [в рамках обмена опытом в области профилактики правонарушений среди несовершеннолетних архангельская делегация побывала в норвежской тюрьме : беседа о поездке с начальником отдела воспитательной работы с

осужденными регионального УФСИН Алексеем Ковылиным] / записала Марья Логинова ; фото Марьи Логиновой и из арх. Алексея Ковылина // Правда Севера. - 2013. - 27 нояб. (№ 179). - С. 10. - (По ту сторону)

# **1363. Комендантский час: границы** дозволенного: в рамках оперативно-профилактического мероприятия "Дети улиц", проходившего в Няндомском районе с 21 по 30 ноября, сотрудниками ОМВД России "Няндомский" проводилось восемь рейдов // Авангард. - 2013. - 7 дек. (№ 96). - С. 6. - (Правопорядок)

## 1364. Кононов, Николай.

Воровать - так миллионы... : [о коррупции в России] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 27 сент. (№ 75). - С. 4-5. - (Острая тема)

#### 1365. Кононов, Николай.

Как в Вельске с коррупцией боролись : [в городе состоялся семинар, проведенный представителями областного правового департамента] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 20 сент. (№ 73). - С. 7.

## 1366. Копылов, Сергей Борисович.

"Гибель ребенка не может оставаться безнаказанной": [о гибели 7-летнего мальчика от нападения стаи бездомных собак в поселке Силикатчиков в Архангельске: беседа Сергеем Копыловым, руководителем отдела по расследованию особо важных дел СУ СКР по Архангельской области, и старшим следователем отдела Андреем Угрюмовым] / записала Марья Логинова; фото Марьи Логиновой и Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 6 нояб. (№ 167). - С. 8, 18. - (Резонанс. дело)

## 1367. Коротаевский, Александр.

Они и дознаватели, и "опера"... : [участковый Александр Шаров работает в ОМВД России "Вельский"] / Александр Коротаевский // Вельские вести. - 2013. - 8 нояб. (№ 86). - С. 1, 9. - (День полиции)

# 1368. Круглов, Петр.

Мурманский рыбокомбинат недоволен : один из потенциальных покупателей Архангельского тралфлота судится с правительством страны / Петр Круглов // Правда Севера. - 2013. - 12 окт. (№ 153). - С. 1. - (Вокруг тралфлота)

#### 1369. Круглов, Петр.

Участковый спас мальчика, находившегося в состоянии клинической смерти: [это случилось в поселке Усьменьга Верхнетоемского района, где проверку по заявлению граждан проводил уполномоченный полиции Николай Порошин] / Петр Круглов // Правда Севера. - 2013. - 19 нояб. (№ 174). - С. 1.

#### 1370. Круглякова, Татьяна.

Граница воображаемая, но реальная : [о том, как начала формироваться таможенная служба в Новодвинске, рассказывает Татьяна Круглякова, заступившая на пост у экономической границы России в 1989 году] / записал Антон Попов ; фото из арх. Татьяны Кругляковой // Новодвинский рабочий. - 2013. - 30 окт. (№ 43). - С. 4. - (Служба). - (25 окт. - День рос. таможенника)

#### 1371. Курзенева, Екатерина.

Джесси дает добро: [Анна Машенкова, полицейский-кинолог, охраняет безопасность Северодвинска с любимицей Джесси в составе патрульно-постовой службы] / Екатерина Курзенева; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 9 нояб. (№ 167). - С. 1. - (Завтра проф. праздник сотрудников органов внутр. дел)

#### 1372. Курзенева, Екатерина.

Мода на травматику? : почему ходить по улицам города [Северодвинска] порой небезопасно / Екатерина Курзенева ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 12 окт. (№ 152). - С. 1.

## 1373. Ледяева, Марина.

Девять лет строгого режима: вчера Соломбальский районный суд признал организатора и ведущего праздничных торжеств Виктора Онегина виновным в умышленном убийстве [своей коллеги Людмилы Ганузиной] / Марина Ледяева; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 6 дек. (№ 184). - С. 1, 2. - (Послед. слово)

## 1374. Ледяева, Марина.

Дмитрий Таскаев: Бизнеса в Израиле у меня нет: известный политик и бизнесмен стал фигурантом коррупционного уголовного дала: [Ломоносовский районный суд Архангельска избрал арест как меру пресечения для проректора САФУ Дмитрия Таскаева, который обвиняется в получении взятки] / Марина Ледяева; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 13 дек. (№ 188). - С. 1, 2.

## 1375. Ледяева, Марина.

Как заработала "нерабочая статья" : мировой суд приговорил молодую маму к ограничению свободы: малыш упал на асфальт, когда его отец пытался сбежать : [об этом газета писала 10 апреля в статье "Младенец упал на асфальт. Кто виноват?"] / Марина Ледяева ; фото Виталия Крехалева // Правда Севера. - 2013. - 2 окт. (№ 147). - С. 22-23. - (Закон и мы)

## 1376. Ледяева, Марина.

Кто вы, "человек-праздник"? : конферансье Виктор Онегин рассказал, почему он убил свою коллегу Людмилу Ганузину : [по материалам Соломбальского суда] / Марина Ледяева ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 29 нояб. (№ 180). - С. 2. - (Из зала суда)

## 1377. Ледяева, Марина.

Над главой Севгидромета сгустились тучи: Леонид Васильев подозревается в покушении на присвоение четырех миллионов рублей, предназначенных на закупку топлива для судна "Михаил Сомов" / Марина Ледяева; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 163). - С. 1, 3. - (Задержание)

#### 1378. Ледяева, Марина.

Не виновен только рэп? : областной суд смягчил наказание за смертельный прыжок на лежавшего без сознания человека : [по материалам Октябрьского районного суда по делу об умышленном причинении тяжкого вреда здоровью, повлекшего смерть 25-летнего архангелогородца Алексея Горлищева] / Марина Ледяева ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 13 нояб. (№ 171). - С. 22-23. - (Обстоятельства дела). - (Закон и мы)

## 1379. Ледяева, Марина.

Пусть будут не лихие, а безопасные : в уходящем году в области сменились главные "силовики" и стало больше крупных уголовных дел / Марина Ледяева ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 18 дек. (№ 191). - С. 22-23. - (Закон и мы). - (Подытожим)

## 1380. Леушев, Сергей Николаевич.

Перебежки могут закончиться трагедией: [инспектор дорожного надзора отделения дорожной инспекции и организации движения ОГИБДД ОМВД России "Котласский" Сергей Леушев ответил на вопросы читателей газеты] / С. Н. Леушев // Маяк. - 2013. - 15 нояб. (№ 88). - С. 4. - (Актуал. интервью)

## 1381. Лисичкина, Юлия.

Конфеты к Новому году: [в Октябрьском суде продолжается слушание уголовного дела в отношении бывшего гендиректора УК "Наш дом - Архангельск" Ларисы Марчук] / Юлия Лисичкина; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 7 дек. (№ 185). - С. 3. - (Резонанс. дело)

# 1382. Лисичкина, Юлия.

Хоть шерсти клок : [в Октябрьском суде началось слушание уголовного дела в отношении Ларисы Марчук - экс-депутата горсовета и бывшего гендиректора УК "Наш дом - Архангельск"] / Юлия Лисичкина ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 6 дек. (№ 184). - С. 1, 2. - (Резонанс. дело)

#### 1383. Логинов, Егор.

Профессия, которую уважают : [об акции "Один день участкового уполномоченного" в Каргополе и работе старшего участкового уполномоченного лейтенанта полиции Ивана Климова] / Егор Логинов ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 30 нояб. (№ 94). - С. 3. - (Репортаж)

## 1384. Логинова, Марья.

Все-таки это мальчишки : ГИБДД рекомендует держать ключи от автомобиля в недоступном для детей месте : [по материалам статьи от 29 октября "На маминой машине" о трагическом ДТП в Котласе] / Марья Логинова ; фото Виталия Крехалева // Правда Севера. - 2013. - 1 нояб. (№ 164). - С. 3. - (Опасно)

## 1385. Логинова, Марья.

Карандаш - и водка в подарок : [о незаконной реализации алкоголя в регионе и нарушителях, продающих спиртное в запрещенное время] / Марья Логинова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 15 нояб. (№ 172). - С. 4. - (В обход)

## 1386. Логинова, Марья.

Лосиный "умысел" : [в регионе все чаще случаются дорожно-транспортные происшествия с участием диких животных] / Марья Логинова ; коммент. Валерия Андреева // Правда Севера. - 2013. - 26 нояб. (№ 178). - С. 1, 3.

## 1387. Логинова, Марья.

На маминой машине : [17-летний котлашанин насмерть сбил пешехода и скрылся с места преступления] / Марья Логинова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 29 окт. (№ 162). - С. 1. - (Опасно)

## 1388. Логинова, Марья.

Остановился поезд : [Котлас - Архангельск в связи с якобы заложенной в нем бомбой, о чем сообщалось в анонимном звонке в коношскую полицию] / Марья Логинова ; фото Ильи Старцева // Правда Севера. - 2013. - 1 окт. (№ 146). - С. 1, 3. - (Не смешно)

#### 1389. Логинова, Марья.

Отравившейся - талон на питание : руководство [архангельского] "Блин-Хауса", где отравились некачественной пищей несколько человек, предложило пострадавшим компенсацию в пять тысяч рублей, а одной посетительнице еще и бонус на питание / Марья Логинова // Правда Севера. - 2013. - 12 окт. (№ 153). - С. 1, 3. - (Продолж. темы)

#### 1390. Логинова, Марья.

По цепочке...: [следственные органы разбираются в трагедии на космодроме Плесецк, когда погибли два офицера и несколько человек попали в больницу с тяжелейшим отравлением] / Марья Логинова // Правда Севера. - 2013. - 15 нояб. (№ 172). - С. 3. - (Подробности)

## 1391. Логинова, Марья.

Собаки чуть не загрызли пожилую женщину : [81-летнюю архангелогородку Зинаиду Прокопьевну Михееву по дороге в СОТ "Ягодник"] / Марья Логинова ; фото Нины Пигаревой и авт. // Правда Севера. - 2013. - 26 окт. (№ 161). - С. 1, 4. - (Зверство)

## 1392. Логинова, Марья.

Собачий вопрос: почему в Приморском отделении полиции не стали возбуждать уголовное дело по заявлению пожилой женщины [81-летней архангелогородки Зинаиды Михеевой], которую искусали собаки / Марья Логинова; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 19 нояб. (№ 174). - С. 5. - (Кто виноват?)

## 1393. Лощилов, Михаил.

Выстрел из темноты : история о том, как при расследовании одного преступления [в 1832 году в Соломбале] было раскрыто другое / Михаил Лощилов // Правда Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 163). - С. 26. - (Былое)

#### 1394. Лукина, Анна.

Один день с участковым : так называлась Всероссийская акция, приуроченная к профессиональному празднику блюстителей порядка : [о работе старшего участкового уполномоченного, майора полиции Александра Николаевича Лисютина] / Анна Лукина // Авангард. - 2013. - 20 нояб. (№ 91). - С. 5. - (Репортаж)

## 1395. Лукина, Анна.

Праздник "незваных гостей" : [о работе и коллективе судебных приставов Няндомского ОСП] / Анна Лукина // Авангард. - 2013. - 2 нояб. (№ 86). - С. 1, 2. - (1 нояб. - День судеб. пристава)

## 1396. Маглич, Олег.

Елена Мизулина: Интернет стал "четвертым родителем": вчера в Архангельске федеральные и областные депутаты обсуждали вопросы законодательства в сфере защиты детей от информации, которая причиняет вред их здоровью и развитию / Олег Маглич; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 3 дек. (№ 182). - С. 2. - (Законодатели)

## 1397. Майборода Г. (начальник ОСП по Плесец. р-ну).

Не оставаться равнодушными : 1 ноября в России отмечается День судебного пристава : [о работе плесецких приставов-исполнителей] / Г. Майборода // Плесецкие новости. - 2013. - 31 окт. (№ 123). - С. 1, 2. - (Событийн. календарь)

**1398. Маршина Е.** (пред. Верхнетоем. террит. комис. по делам несовершеннолетних и защите их прав).

Кадровые изменения произошли в Верхнетоемской территориальной комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав / Е. Маршина // Заря. - 2013. - 17 сент. (№ 107). - С. 1. - (Крупным планом)

# 1399. Матросова, Наталья.

Непростая работа: [по материалам беседы с начальником отдела СП по городу Коряжма Татьяной Викторовной Абрамовой накануне профессионального праздника Службы судебных приставов] / Наталья Матросова; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 2 нояб. (№ 88). - С. 1. - (День судеб. пристава)

## 1400. Мелай, Василий Петрович.

Смекалка и интуиция не подводили: [подполковник милиции в отставке Василий Петрович Мелай рассказывает о службе в отделе уголовного розыска Онеги: беседа] / беседовала Людмила Палаева; фото Людмилы Палаевой // Онега. - 2013. - 5 окт. (№ 111). - С. 11. - (Интервью по поводу)

## 1401. Милькова, Наталья.

"Мне дважды повезло с коллективом" : [31 октября - День работников СИЗО : по материалам беседы с Виталием Быковым, юрисконсультом Котласского следственного изолятора-2] / Наталья Милькова ; фото авт. // Двинская правда. - 2013. - 1 нояб. (№ 163). - С. 8. - (Земляки)

#### 1402. Мицукова, Марина Владимировна.

Дочке не посоветую, а сама не уйду : интервью с судебным приставом-исполнителем [Октябрьского округа Мариной Мицуковой] / записала Яна Рубина // Архангельск. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 10. - (Безопасность)

#### 1403. Мосеева, Оксана.

Аптечный "крокодил" пожирает людей тысячами. А фармацевты считают прибыли : [по материалам беседы с Сергеем Юрковским, заместителем начальника Регионального управления ФСКН России по Архангельской области] / Оксана Мосеева // Архангельск. - 2013. - 14 нояб. (№ 45). - С. 28. - (Криминфо)

#### 1404. Наседкин, Виктор Анатольевич.

Темные дела в темном лесу: [беседа с прокурором Архангельской области Виктором Анатольевичем Наседкиным о незаконной заготовке леса, невыплате зарплаты и обеспечении прав людей, работающих на лесных предприятиях] // Лесной регион. - 2013. - 7 окт. (№ 15). - С. 8-9. - (Борьба с криминалом)

**1405. Неспокойный "Зодиак"** : [жители Мезени, проживающие вблизи бара "Зодиак", считают, что его владелец - индивидуальный предприниматель М. Г. Золотых, нарушает их права] / подгот. Любовь Тараканова // Север. - 2013. - 25 окт. (№ 42). - С. 8.

## 1406. Нехлебаева, Галина.

Я не герой : в этом убежден полковник милиции Александр Вотяков, отслуживший в уголовном розыске [областного УВД] более сорока лет / Галина Нехлебаева // Архангельск. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 10.

## 1407. Нечай, Анна.

"Кавказ" в огне : кому мешают азербайджанские рестораны? : [с начала октября в Архангельске горело сразу три кафе кавказской кухни] / Анна Нечай // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 16-22 окт. (№ 42). - С. 1.

#### 1408. Нечай, Анна.

Назад, в 90-е? : в архангельских кафе избивают и стреляют / Анна Нечай ; коллаж А. Никитина // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 2-8 окт. (№ 40). - С. 1.

## 1409. Нечай, Анна.

Чиновник и пиццеед : кто украл больше? И кого реально накажут? : два неоднозначных дела обсуждают на этой неделе / Анна Нечай, Наталья Попова // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 13-19 нояб. (№ 46). - С. 4. - (Тема номера)

#### 1410. Ноговицын, Владимир.

"Родина" знает своих героев : [о торжественном мероприятии в МКЦ Коряжмы, посвященном Дню сотрудников внутренних дел] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 13 нояб. (№ 90). - С. 2. - (Торжественно)

#### 1411. Овечкин, Сергей.

За себя и за того парня : к 90-летию службы участковых уполномоченных : [о Луковецком территориальном пункте полиции] / Сергей Овечкин ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 26 сент. (№ 38). - С. 7.

## 1412. Овечкин, Сергей.

Профессия - следователь : [о старшем следователе СО ОМВД России "Холмогорский" майоре юстиции Владимире Гогонине] / Сергей Овечкин ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 7. - (День сотрудника ОВД)

#### 1413. Овечкина, Нина.

Иванов один из лучших сотрудников отделения: [участковый уполномоченный Игорь Владимирович Иванов следит за общественным порядком в двух поселениях - МО "Беляевское" и МО "Никольское" Вилегодского района] / Нина Овечкина; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 9 нояб. (№ 83). - С. 1. - (Фото дня)

## 1414. Овчинникова, Ольга.

ПАТП продали. Но покупатель одумался : впереди арбитражный процесс. Цена вопроса - 45 млн задатка / Ольга Овчинникова ; фото Алексея Щекинова // Северный рабочий. - 2013. - 7 нояб. (№ 166). - С. 2. - (В центре внимания)

**1415.** Они не бывают бывшими : [о ветеранской организации Лешуконского ОВД и ее председателе, Крохине Владимире Николаевиче] / подгот. В. Семенов // Звезда. - 2013. - 7 нояб. (№ 45). - С. 3. - (10 нояб. - День сотрудника ОВД)

#### 1416. Палаева, Людмила.

История, которая пишется каждый день : [об экспозиции музея истории органов и подразделений внутренних дел - "Комнаты истории ОВД по Онежскому району"] / Людмила Палаева // Онега. - 2013. - 9 нояб. (№ 123). - С. 5. - (Профессия)

#### 1417. Палаева, Людмила.

Там, где труднее : [о Виталии Николаевиче Савенкове, майоре милиции в отставке из Онеги] / Людмила Палаева // Онега. - 2013. - 30 нояб. (№ 132). - С. 5, 6. - (Поле жизни)

## 1418. Пантелеев, Владимир Викторович.

Цепочка нарушений рано или поздно заканчивается: невыплаченные административные штрафы могли бы пополнить бюджеты всех уровней на миллионы рублей: [беседа с судьей Архангельского областного суда Владимиром Пантелеевым] / записала Марина Ледяева; фото Ксении Соловьевой // Правда Севера. - 2013. - 11 дек. (№ 187). - С. 22-23. - (Судеб. практика)

## 1419. Панфилов А. (зам. начальника ОМВД России по Плесец. р-ну).

Люди долга : [о сотрудниках ОМВД России по Плесецкому району] / А. Панфилов ; фото Н. Медведевой // Плесецкие новости. - 2013. - 9 нояб. (№ 126). - С. 1, 2. - (10 нояб. - День сотрудника ОВД). - (Событийн. календарь)

#### 1420. Парахневич, Наталья.

"Мамочка, как же больно..." : [в Архангельске, в помещении ТЦ "Московский" - в отделе "Мир дверей", произошел несчастный случай с ребенком - о причинах и последствиях] / Наталья Парахневич ; фото Николая Быстрова // Правда Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 163). - С. 7, 9. - (Падение)

## 1421. Перцев, Андрей.

Чтобы не уехал в Америку...: [9 декабря по подозрению в получении взятки в 1,5 млн рублей ФСБ задержала проректора САФУ, бывшего вице-губернатора и в прошлом вице-спикера облсобрания Дмитрия Таскаева] / Андрей Перцев; рис. Дмитрия Кононова // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 16 дек. (№ 46). - С. 1, 2. - (Эхо недели). - (Резонанс)

## 1422. Петрова, Екатерина.

Наш любимый капитан : [Валентина Николаевна Викторова - участковый уполномоченный полиции, мать двоих детей] / Екатерина Петрова // Маяк. - 2013. - 27 нояб. (№ 91). - С. 3. - (Моя мама - полицейский)

#### 1423. Петрова, Екатерина.

Охотник должен научиться стрелять: [по материалам беседы с инспектором отделения лицензионно-разрешительной системы Межмуниципального отдела Министерства внутренних дел РФ "Котласский" Александром Кинасом - именно на него возложена обязанность следить за исполнением законодательства в области оборота оружия] / Екатерина Петрова // Маяк. - 2013. - 8 нояб. (№ 86). - С. 1, 2. - (Проф. праздник)

#### 1424. Писахов, Антон.

Антирекламный спецназ мэра Гмырина : в Северодвинске обнаружена артель, фактически ворующая уличную рекламу. Следы ведут в мэрию города / Антон Писахов // Правда Северо-Запада. - 2013. - 16 окт. (№ 42). - С. 6-7. - (Бюро журналист. расследований)

#### 1425. Писахов, Антон.

Гидра копачевская : вокруг племзавода "Копачево" сплелись воедино продажа земли и судебно-печатные тяжбы с новым директором / Антон Писахов // Правда Северо-Запада. - 2013. - 30 окт. (№ 44). - С. 4-5. - (Бюро журналист. расследований)

#### 1426. Писахов, Антон.

Загубить. Плевать. Вилять...: чем неправдоподобнее ложь, тем легче в нее верят. Депутат Воробьев [фигурант уголовного дела о ДТП у Брин-Наволока] не смог применить теорию Геббельса / Антон Писахов // Правда Северо-Запада. - 2013. - 9 окт. (№ 41). - С. 4-5. - (Бюро журналист. расследований)

## 1427. Писахов, Антон.

Привет из прошлого : расследование "Правдой Северо-Запада" капремонта [жилых домов] в Вельске закончилось уголовным делом для подрядчика / Антон Писахов // Правда Северо-Запада. - 2013. - 2 окт. (№ 40). - С. 13. - (Бюро журналист. расследований)

#### 1428. Писахов, Антон.

Рыбная ярмарка: новый поворот в уголовном деле Андрея Широких, руководителя "Севрыбвода": свидетели отказываются от уличающих его показаний / Антон Писахов // Правда Северо-Запада. - 2013. - 4 дек. (№ 50). - С. 3, 4. - (Бюро журналист. расследований)

#### 1429. Писахов, Антон.

Сердюк. Скелеты. Проверка. Крематорий: или Что за скелеты хранятся в шкафах кабинета главы администрации Приморского района: [прокуратурой области рассматривается вопрос о законности выделения земли под крематорий в Приморском районе] / Антон Писахов // Правда Северо-Запада. - 2013. - 23 окт. (№ 43). - С. 14-15. - (Бюро журналист. расследований)

## 1430. Поваров, Николай (юрист).

Дело о протечке кровли : [Северодвинский городской] суд взыскал ущерб с управляющей компании / Николай Поваров // Северный рабочий. - 2013. - 19 нояб. (№ 172). - С. 6. - (В защиту потребителя)

**1431.** Повязали...: на Вельском посту ГИБДД изъяли крупнейшую партию наркотиков [у жителя Северодвинска] // Вельские вести. - 2013. - 4 окт. (№ 77). - С. 1, 8. - (Наркоконтроль)

## 1432. Подоксенова, Любовь.

Больница без амбиций : имел ли зек право работать хирургом? : [в Пинежском районе заключенный работал хирургом по подложному диплому] / Любовь Подоксенова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 9 окт. (№ 151). - С. 1, 4-5.

# 1433. Полоротов, Алексей.

Мертвые не могут дать сдачи : в пятницу, тринадцатого сентября, вандалы "напали" на [кулойское] кладбище / Алексей Полоротов // Вельские вести. - 2013. - 20 сент. (№ 73). - С. 1, 6.

#### 1434. Полоротов, Алексей.

Пристав должнику не товарищ : [о работе вельского отделения службы судебных приставов] / Алексей Полоротов // Вельские вести. - 2013. - 1 нояб. (№ 85). - С. 1, 19. - (Закон и порядок)

## 1435. Пономарева, Елена.

Просить прощения: зачем норвежцы учат преступника и потерпевшего слушать друг друга: [Архангельская область - первый регион на Северо-Западе, где уже полтора года внедряется программа примирения между преступником и жертвой по уголовным делам преступлений несовершеннолетних] / Елена Пономарева; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 12 нояб. (№ 170). - С. 7.

#### 1436. Попов, Антон.

Даешь вытрезвитель и дружину! : начальник новодвинской полиции Андрей Кочуров отчитался о результатах оперативно-служебной деятельности перед депутатами и общественностью / Антон Попов ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 20 нояб. (№ 46). - С. 2. - (Жизнь города)

#### 1437. Попов, Вячеслав.

Праздник железных людей : [о праздновании Дня полиции в РКЦ] / Вячеслав Попов // Вельские вести. - 2013. - 12 нояб. (№ 87). - С. 2. - (День полиции)

#### 1438. Попова, Наталья.

Няндомские "Совы" : 29 октября свой профессиональный праздник отмечают сотрудники вневедомственной охраны - уникальной государственной службы России, не имеющей аналогов в мире / Наталья Попова // Авангард. - 2013. - 2 окт. (№ 77). - С. 4. - (Репортаж)

## 1439. Посельская, Екатерина.

90 лет с людьми и для людей : [к юбилею службы участковых уполномоченных : о работе котласского подразделения] / Екатерина Посельская ; фото авт. // Двинская правда. - 2013. - 19 нояб. (№ 170). - С. 3. - (Человек и закон)

#### 1440. Посельская, Екатерина.

Случайных людей здесь не бывает : [о Вере Красуцкой, судебном приставе из Котласа] / Екатерина Посельская ; фото авт. // Двинская правда. - 2013. - 1 нояб. (№ 163). - С. 8. - (Земляки)

## 1441. Потапова, Татьяна.

Архангельск перенасыщен ЧОПами : [конкуренция на рынке охранных услуг достигла апогея] / Татьяна Потапова // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 21 окт. (№ 38). - С. 7. - (Деловая среда). - (Тенденция)

1442. Почувствуй себя негражданином России, или Где вы были 6 февраля 1992 года? : [уже не первый год в России проходит кампания по проверке законности приобретения или оформления гражданства : архангелогородка делится своими впечатлениями от общения с миграционной службой] / подгот. Марина Третяченко ; коммент. Татьяны Жаровой и Любови Анисимовой ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 28 дек. (№ 197). - С. 4-5. - (Испытано на себе)

## 1443. Прищепа, Евгений Николаевич.

Если зарплату выплачивают не полностью : как в этом случае защитить свои права? Об этом мы побеседовали с помощником прокурора Приморской межрайонной прокуратуры Евгением Прищепой / беседовала Анна Рудакова ; фото из арх. ред. // У Белого моря. - 2013. - 5 сент. (№ 35). - С. 5. - (По закону)

#### 1444. Прялухина, Татьяна.

Рокировки без согласия : [о работе внештатной правовой инспекции труда в Мезенском районе] / Татьяна Прялухина // Север. - 2013. - 22 нояб. (№ 46). - С. 10. - (Защита труд. прав)

#### 1445. Пятаков, Алексей Александрович.

Зачем колонии маркетолог? : будет ли у отбывающего наказание работа, зависит от спроса на его продукцию : [беседа с заместителем начальника УФСИН России по Архангельской области Алексеем Пятаковым] / записала Алена Никулина ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 6 нояб. (№ 167). - С. 19. - (Путь исправления)

#### 1446. Рачеева, Евгения.

Дать шанс: у осужденных подростков одна мечта - никогда не возвращаться в места лишения свободы: [проблему преступности среди несовершеннолетних обсудили за "круглым столом" член Общественной палаты РФ Мария Каннабих и специалисты региональных правоохранительных и надзорных органов] / Евгения Рачеева // Архангельск. - 2013. - 19 дек. (№ 50). - С. 28.

**1447. Результат важнее количества** дел : в регионах выявлены массовые нарушения закона в лесной сфере : [об этом заявил генпрокурор России Юрий Чайка на расширенной коллегии Генпрокуратуры по вопросам состояния законности при использовании, охране лесов и обороте древесины] // Лесной регион. - 2013. - 5 нояб. (№ 17). - С. 14.

## 1448. Романова, Мария.

Завел машину - голову включи : в городе [Северодвинске] подвели итоги акции "Областная неделя без ДТП" / Мария Романова ; фото Оксаны Анисимовой // Северный рабочий. - 2013. - 16 окт. (№ 154). - С. 5. - (Акценты)

#### 1449. Романова, Мария.

Курить не запретить : но за это уже можно оштрафовать : [антитабачный закон обрел реальные рычаги воздействия на курильщиков] / Мария Романова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 23 нояб. (№ 175). - С. 2. - (В центре внимания)

## 1450. Романова, Мария.

Легальным - ленты, остальным - штрафы : в рамках "Недели без ДТП" в Северодвинске проверили такси / Мария Романова ; фото Валентина Капустина // Северный рабочий. - 2013. - 5 окт. (№ 148). - С. 3. - (События)

## 1451. Романова, Мария.

ПДД лосям не писаны : на шоссе Северодвинск - Архангельск автомобиль столкнулся с сохатым / Мария Романова, Екатерина Курзенева ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 16 нояб. (№ 171). - С. 1.

## 1452. Романовский, Николай.

За цифрами - люди : [корреспондент газеты участвовал в рейде сотрудников отдела судебных приставов к гражданам Шенкурска, имеющим задолженность по выплате алиментов] / Николай Романовский // Важский край. - 2013. - 1 нояб. (№ 44). - С. 4. - (1 нояб. - День судеб. пристава)

#### 1453. Рубина, Яна.

35 тысяч лент : "Областная неделя без ДТП" [в регионе] обещает стать общественным движением / Яна Рубина // Архангельск. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 9. - (Дорога)

## 1454. Рубина, Яна.

Пока идет следствие : жизнь в СИЗО [№ 1 на улице Попова]. Взгляд со стороны / Яна Рубина // Архангельск. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 12.

#### 1455. Рубина, Яна.

"Скорость, точность и безопасность" : под таким девизом прошел турнир силовиков [регионального управления ФСБ России] по стрельбе / Яна Рубина // Архангельск. - 2013. - 19 дек. (№ 50). - С. 8.

#### 1456. Рябова О. В. (ведущий библиограф Вилегод. ЦРБ).

История Конституции Российской Федерации / О. В. Рябова // Знамя труда. - 2013. - 10 дек. (№ 92). - С. 2. - (Даты)

#### **1457. Савочкин Ю.** (прокурор Лешукон. р-на).

И снова о дорогах : [прокуратурой Лешуконского района на постоянной основе осуществляется надзор за соблюдением требований законодательства при содержании автомобильных дорог] / Ю. Савочкин // Звезда. - 2013. - 12 дек. (№ 50). - С. 2. - (На злобу дня)

## 1458. Сахаров, Андрей.

Не по-детски опасно : [целый ряд ограничений, принятых Госдумой для защиты детей от "вредной информации", стали предметом обсуждения в Архангельске] / Андрей Сахаров ; рис. Дмитрия Кононова // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 9 дек. (№ 45). - С. 10-11. - (Губерния). - (О чем речь)

## 1459. Ситников, Геннадий (ветеран ОМВД).

Династия участковых Фоминых : [о родоначальнике династии -заслуженном участковом РФ Александре Васильевиче Фомине и участковом уполномоченном майоре полиции Николае Александровиче Фомине из Коноши] / Геннадий Ситников // Коношский курьер. - 2013. - 8 нояб. (№ 88). - С. 2. - (К Дню сотрудника ОВД)

## 1460. Смирнова, Ольга Леонидовна.

На защите прав ребенка : [о своей работе рассказывает уполномоченный по правам ребенка при губернаторе Архангельской области] / Ольга Леонидовна Смирнова ; записала Наталья Перцева // Авангард. - 2013. - 6 нояб. (№ 87). - С. 5. - (Актуально)

## 1461. Смоленцев, Михаил Владимирович.

Нанимателям - жилье, собственникам - выкуп : на что люди вправе рассчитывать, если с их домом случилась беда? : [беседа с судьей Архангельского областного суда Михаилом Смоленцевым] / записала Марина Ледяева ; фото Ксении Соловьевой и Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 23 окт. (№ 159). - С. 22-23. - (Судеб. практика)

## 1462. Соловьева, Ксения (пресс-секретарь Арханг. обл. суда).

"А что? Все на счетчики магниты прикрепляют!" : [в Архангельске] семья из пяти человек умудрялась тратить один кубометр воды в квартал / Ксения Соловьева // Правда Севера. - 2013. - 2 окт. (№ 147). - С. 4. - (Искажение показаний)

## 1463. Соловьева, Ксения (пресс-секретарь Арханг. обл. суда).

Выбили глаз? Сам виноват! : чем обернулось для военнослужащего [из Мирного] и его семьи замечание, сделанное подросткам / Ксения Соловьева // Правда Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 163). - С. 22-23. - (Закон и мы)

#### 1464. Соловьева, Ксения.

Чуть что - отчим хватался за ремень и полено...: старшая из четверых детей написала в дневнике: "Наша жизнь - это ад": [по материалам областного суда] / Ксения Соловьева // Правда Севера. - 2013. - 9 окт. (№ 151). - С. 22. - (За гранью). - (Закон и мы)

#### 1465. Тагиров, Олег.

Особая наука : [о работе следственного отдела по городу Онега Следственного комитета РФ по Архангельской области и НАО рассказывает старший следователь Олег Тагиров] / записала Людмила Палаева // Онега. - 2013. - 19 окт. (№ 116). - С. 14. - (19 окт. - День криминалистики)

#### 1466. Тараканова, Любовь.

Крепкой семье - детское "Да!" : [о работе комиссии по делам несовершеннолетних администрации МО "Мезенский район" с учащимися школ района] / Любовь Тараканова ; фото авт. и Анастасии Семаковой // Север. - 2013. - 13 дек. (№ 49). - С. 3.

**1467. Творчество против коррупции**: целый ряд мероприятий, посвященных борьбе с этим явлением, проходит в Архангельской области [в рамках Международного дня борьбы с коррупцией] / подгот. Владимир Тикус // Северный рабочий. - 2013. - 11 дек. (№ 185). - С. 17. - (Мы и право)

#### 1468. Тикус, Владимир.

"Анна-тур": ждем приговора : состоялись судебные прения по делу хозяйки турагентства [Галии Масловой] / Владимир Тикус ; фото авт. // Северный рабочий. - 2013. - 3 окт. (№ 147). - С. 2. - (В центре внимания)

#### 1469. Тикус, Владимир.

"Витязь": на страже круглосуточно! : частная охранная организация предлагает северодвинцам свои услуги / Владимир Тикус ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 13 нояб. (№ 169). - С. 19. - (Знак качества)

#### 1470. Тикус, Владимир.

Государство для людей : состоялась пресс-конференция уполномоченного по правам человека в Архангельской области Любови Анисимовой / Владимир Тикус ; фото авт. // Северный рабочий. - 2013. - 10 дек. (№ 184). - С. 2. - (В центре внимания)

#### 1471. Тикус, Владимир.

Зарплата за отдых : Северодвинский суд рассмотрел дело мошенников, пытавшихся обчистить оборонное предприятие / Владимир Тикус ; рис. Татьяны Воротынцевой // Северный рабочий. - 2013. - 2 окт. (№ 146). - С. 17. - (Мы и право)

#### 1472. Тикус, Владимир.

Попались на бронзе : [Северодвинский] суд рассмотрел уголовное дело о крупном хищении цветного металла с Севмаша / Владимир Тикус ; рис. Николая Крутикова // Северный рабочий. - 2013. - 4 дек. (№ 181). - С. 17. - (Мы и право)

## 1473. Тикус, Владимир.

Сыр-бор из-за десятки : как Северодвинский суд вынес оправдательный приговор / Владимир Тикус ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 27 нояб. (№ 177). - С. 17. - (Мы и право)

#### 1474. Тикус, Владимир.

Убивают женщины мужчин...: представительницы слабого пола все чаще становятся обвиняемыми в делах об убийстве / Владимир Тикус; рис. Евгения Крана // Северный рабочий. - 2013. - 9 окт. (№ 150). - С. 17. - (Мы и право)

## 1475. Третяченко, Марина.

Дело о 54 вагонах : как имущество архангельского лесозавода № 3 незаконно вывезли в Эстонию [при содействии Олега Рудницкого, заместителя директора предприятия] / Марина Третяченко ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 19 нояб. (№ 174). - С. 1, 4. - (Под суд)

#### 1476. Третяченко, Марина.

Жильцы просят обычную стоянку: но им навязывают паркинг, и суд на стороне застройщика: [по материалам архангельского арбитражного суда о строительстве паркинга во дворе дома № 9 по улице Тимме] / Марина Третяченко; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 22 нояб. (№ 176). - С. 3. - (Противостояние)

## 1477. Третяченко, Марина.

Люди так выясняют отношения? : [в Архангельске и области продолжают жечь машины] / Мария Третяченко ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 163). - С. 5, 7. - (Синим пламенем)

#### 1478. Третяченко, Марина.

"Уже Навального никто не трогает, а нас все судят" : [о рассмотрении дела "Авторима", бывшего дилерского центра в Архангельске] / Марина Третяченко // Правда Севера. - 2013. - 15 окт. (№ 154). - С. 5.

## 1479. Третяченко, Марина.

Чтобы не ждать застройщика: [изменения в сфере регистрации прав недвижимого имущества обсуждались на пресс-конференции в управлении Росреестра по Архангельской области и НАО] / Марина Третяченко; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 24 дек. (№ 194). - С. 3, 6. - (По-новому)

#### **1480. Трусова, Ирина** (эксперт ООО "ЦЭИНФ").

Средний заработок с учетом премиальных : [правовой ликбез для бухгалтера] / Ирина Трусова // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 25 нояб. (№ 43). - С. 9. - (Законодательство). - (Труд. кодекс)

## 1481. Тюпин, Владимир.

Счастье, что живой: [об участковом полиции из Верхнетоемского района Николае Анатольевиче Порошине, спасшем мальчика, находившегося в состоянии клинической смерти, газета уже писала 2 ноября в статье "Спасибо за спасенную жизнь"] / Владимир Тюпин // Заря. - 2013. - 23 нояб. (№ 135). - С. 1. - (Возвращаясь к напечатанному)

**1482.** Украли печку, бак и ванну : за октябрь 2013 года в отделении полиции по Ленскому району было зарегистрировано 245 сообщений // Маяк. - 2013. - 8 нояб. (№ 86). - С. 3. - (Криминал. хроника)

#### 1483. Фишман, Макс.

Рыбокомбинат точит зуб на приватизацию АТФ: чем это грозит и кому выгодно затягивание торгов?: [руководитель Мурманского рыбокомбината Михаил Зуб подал иск в Высший арбитражный суд, оспаривая регламент процедуры отчуждения акций] / Макс Фишман // Рыбак Севера. - 2013. - 17 окт. (№ 31). - С. 1. - (Ракурс)

#### 1484. Фокина, Галина.

"Спасибо за спасенную жизнь" : [в поселке Усьменьга Верхнетоемского района участковый полиции Николай Анатольевич Порошин спас мальчика, находившегося в состоянии клинической смерти] / Галина Фокина ; фото авт. // Заря. - 2013. - 2 нояб. (№ 127). - С. 2. - (Реалии жизни)

# 1485. Фокина, Софья.

Исполнять закон - их работа : [о плановом рейде судебных приставов-исполнителей Коношского района] / Софья Фокина // Коношский курьер. - 2013. - 1 нояб. (№ 87). - С. 2. - (1 нояб. - День судеб. пристава)

# 1486. Фокина, Софья.

Один день из службы участкового: [во время проведения информационной акции "Один день участкового уполномоченного полиции" корреспондент газеты "Коношский курьер" побывала на участке, обслуживаемом уполномоченным полиции Верой Сергеевной Малаховой] / Софья Фокина; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 26 нояб. (№ 93). - С. 4. - (Акция)

# 1487. Фролов, Владимир Иванович.

Люди общей цели : [беседа с бывшим онежским межрайонным прокурором, ныне ветераном труда Владимиром Фроловым накануне праздника - Дня сотрудника органов внутренних дел РФ] / беседовала Людмила Палаева ; фото Ивана Веселова // Онега. - 2013. - 9 нояб. (№ 123). - С. 5. - (Профессия)

#### 1488. Хлестачева, Елена.

"А если бы в овраг..." : [в Шенкурском районе перевернулся школьный автобус с детьми] / Елена Хлестачева // Правда Севера. - 2013. - 25 окт. (№ 160). - С. 2.

#### 1489. Хлестачева. Елена.

Мировые судьи подтвердили свою квалификацию : [в Архангельске сдавали экзамены юристы, недавно назначенные на должность мирового судьи] / Елена Хлестачева ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 6 нояб. (№ 167). - С. 20. - (Профессионализм)

#### 1490. Хлестачева, Елена.

С долгами на вылет : [судебные приставы выезжают собирать долги в аэропорт - автор участвовала в рейде вместе с приставом Юрием Катаевым, провожая чартерный рейс из Архангельска в Эмираты] / Елена Хлестачева // Правда Севера. - 2013. - 17 дек. (№ 190). - С. 1, 3.

#### 1491. Хлестачева, Елена.

Самый народный суд: [в 2014 году исполнится 150 лет, как в России появились первые мировые суды, и 125 лет, как эта практика дошла до Архангельской губернии] / Елена Хлестачева // Правда Севера. - 2013. - 20 нояб. (№ 175). - С. 18. - (Фемида)

# 1492. Хоботова, Александра (эксперт ООО "ЦЭИНФ").

Руководитель: к ответу за убытки: [гражданское законодательство обязывает руководителя юридического лица действовать в его интересах добросовестно и разумно, иначе учредители общества вправе потребовать от него возмещения причиненных организации убытков] / Александра Хоботова // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 18 нояб. (№ 42). - С. 9. - (Законодательство). - (Ведение бизнеса)

# 1493. Чарупа, Галина.

Голосуем за Дунаева : майор полиции из Северодвинска [Евгений Дунаев] - в финале всероссийского конкурса "Народный участковый" / Галина Чарупа ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 31 окт. (№ 163). - С. 1.

# 1494. Чарупа, Галина.

Как повяжешь галстук... : за что и против чего будут бороться [члены северодвинского общественного объединения под эгидой органов правопорядка] "Юные друзья полиции" / Галина Чарупа ; фото авт. // Северный рабочий. - 2013. - 5 окт. (№ 148). - С. 3. - (События)

# 1495. Чеплагин, Антон.

Всегда на посту : [о работе подразделения вневедомственной охраны при ОМВД России по Коношскому району] / Антон Чеплагин ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 29 окт. (№ 86). - С. 1. - (29 окт. - День вневедомств. охраны МВД)

# 1496. Чеплагин, Антон.

Закон должен и будет торжествовать : [по материалам беседы с начальником ОМВД России по Коношскому району Леонидом Андреевичем Кульбида об оперативной обстановке в районе] / Антон Чеплагин ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 8 нояб. (№ 88). - С. 1. - (10 нояб. - День сотрудника ОВД)

# 1497. Шиловская, Людмила.

Митинг в Черевково : [о торжественном митинге и награждении отличившихся сотрудников у памятника погибшим милиционерам в селе Черевково Красноборского района накануне Дня сотрудника ОВД] / Людмила Шиловская // Знамя. - 2013. - 12 нояб. (№ 88). - С. 1. - (Праздник)

#### 1498. Широкая, Марина.

Служба на двоих : Северодвинск включился в акцию "Один день участкового" / Марина Широкая ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 16 нояб. (№ 171). - С. 2. - (В центре внимания)

# 1499. Шишалова, Мария.

Ее "конек" - анализ оперативной обстановки : именно так можно сказать о начальнике [районного] штаба ОВД Людмиле Хромцовой / Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 6 нояб. (№ 44). - С. 3.

#### 1500. Шишалова, Мария.

Жизнь деревни перед ним как на ладони... : один день из жизни участкового уполномоченного полиции [Семена Петухова] / Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 13 нояб. (№ 45). - С. 3.

#### 1501. Шишалова, Мария.

"Я - убитая горем мать. Я скорее мертва, чем жива..." : это слова Елены Власовой [матери убитого в Архангельске Алексея Горлищева], которая просит пинежан протянуть ей руку помощи / Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 30 окт. (№ 43). - С. 12. - (Реалии)

#### 1502. Шульгина, Дарья.

Человек всегда оставляет что-то после себя: правда ли, что эксперты-криминалисты могут по волосу установить личность преступника?: [о работе экспертно-криминалистического центра УМВД России по Архангельской области] / Дарья Шульгина // Правда Севера. - 2013. - 9 нояб. (№ 169). - С. 4. - (Место происшествия)

# 1503. Щипаков, Михаил Николаевич.

"Участковый - это универсальный солдат" : [беседа с руководителем отдела участковых уполномоченных полиции и по делам несовершеннолетних Красноборского района Михаилом Щипаковым накануне профессионального праздника] / беседовала Светлана Соколова // Знамя. - 2013. - 15 нояб. (№ 89). - С. 1, 2. - (Лицом к лицу)

# 1504. Юрьева, Елена.

Лично раскрыл два преступления : [об участковом уполномоченном полиции, старшем лейтенанте Александре Сергеевиче Бажукове, обслуживающем административный участок - часть Красноборска и Шеломя] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 15 нояб. (№ 89). - С. 2. - (Профессия)

# 1505. Юрьева, Елена.

Охота для избранных? : [охотники Красноборского района возмущены несправедливым, на их взгляд, распределением лицензий на охоту на лося] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 18 окт. (№ 82). - С. 1, 2. - (Ситуация)

# 1506. Юрьева, Елена.

У приставов широкие полномочия и много рычагов давления : [по материалам беседы с судебным приставом-исполнителем отдела судебных приставов по Красноборскому району Светланой Николаевной Лукиной] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 1 нояб. (№ 86). - С. 1, 3. - (Профессия)

**1507. Юсипов Т.** (начальник ОРЛС ОМВД России по Плесец. р-ну). Кадровая служба - одна из значимых : [о ветеранах отделения кадров РОВД и ОВД по Плесецкому району] / Т. Юсипов // Плесецкие новости. - 2013. - 10 окт. (№ 114). - С. 2.

# ВОЕННОЕ ДЕЛО

#### 1508. Азовский, Илья.

Под Джанаганаману советский "Адмирал" стал "Всемогущим" : авианесущий крейсер ВМФ СССР стал авианосцем ВМФ Индии. Его отреконструировали. На этот раз, кажется, окончательно : [на Севмаше авианосец "Викрамадитья" передан ВМС Индии] / Илья Азовский // Правда Северо-Запада. - 2013. - 20 нояб. (№ 48). - С. 1, 2. - (Слово ред.)

#### 1509. Антипина, Юлия.

При взрыве в Вычегодском никто не погиб : [в котласском поселке произошла утечка газа] / Юлия Антипина ; фото авт. // Двинская правда. - 2013. - 12 нояб. (№ 166). - С. 1. - (Происшествие)

# 1510. Афимьин, Станислав.

В погоне за координатами : туристический клуб "Беломорец" принял участие в чемпионате области по поисково-спасательным работам / Станислав Афимьин // Северный рабочий. - 2013. - 13 нояб. (№ 169). - С. 6. - (Город и горожане)

# 1511. Бондаренко, Ольга.

Мечтает стать режиссером : но пока Михаил [Бутусов из МО "Лисестровское" Приморского района] идет служить на флот / Ольга Бондаренко ; фото авт. // У Белого моря. - 2013. - 14 нояб. (№ 45). - С. 1. - (Долг)

# 1512. Бондаренко, Ольга.

Там без друзей не выжить : в канун Дня Героев Отечества мы встретились с жителем Заостровья [Приморский район] Алексеем Едемским : освоив мирную профессию повара, он отправился на срочную службу, во время которой оказался в горячей точке на Северном Кавказе / Ольга Бондаренко ; фото из арх. семьи Едемских // У Белого моря. - 2013. - 5 дек. (№ 48). - С. 1, 2. - (Поморы)

**1513. Варфоломеев В. В.** (командир бригады строящихся и ремонтирующихся подвод. лодок Сев. флота, капитан I ранга).

Во славу Отечества : отдельной бригаде строящихся и ремонтирующихся подводных лодок - 60 лет / В. В. Варфоломеев // Северный рабочий. - 2013. - 23 нояб. (№ 175). - С. 3. - (Важная тема)

#### 1514. Военнова, Анна.

В "борьбе за жизнь" они победили: [беседа с медицинским регистратором поликлиники, капитаном команды ЦМСЧ № 58 Анной Военновой об участии во Втором открытом Всероссийском чемпионате по лайфрестлингу, что в переводе с английского означает "борьба за жизнь"] / беседовала Светлана Лебедева // Корабел. - 2013. - 20 нояб. (№ 43). - С. 6. - (Мир вокруг нас). - (Знай наших!)

#### 1515. Журавлева, Анна.

Уклоняешься от службы - получи запись в военный билет : [по материалам беседы с начальником отделения подготовки и призыва граждан на военную службу отдела военного комиссариата Архангельской области по Холмогорскому и Виноградовскому районам Сергеем Альбертовичем Сорвановым о том, с какими нововведениями и изменениями встретятся нынешние и будущие призывники] / Анна Журавлева ; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2013. - 12 окт. (№ 79). - С. 4. - (Осен. призыв-2013)

#### 1516. Колчина, Мария.

Быть морпехом - значит, быть под знаком Стрельца : [27 ноября - День морской пехоты : о том, как чествовали вельских морских пехотинцев] / Мария Колчина // Вельские вести. - 2013. - 6 дек. (№ 94). - С. 18. - (Земляки)

# 1517. Кононов, Павел.

"Викрамадитья" вышел в море : вчера индийский авианосец "Викрамадитья" покинул гавань завода Севмаш / Павел Кононов ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 27 нояб. (№ 179). - С. 3. - (В порт приписки)

# 1518. Кононов, Павел.

Пусть будет, как Солнце : [в Северодвинске подписан акт передачи авианосца "Викрамадитья" ВМС Индии] / Павел Кононов ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 19 нояб. (№ 174). - С. 3.

#### **1519.** Коротков, Олег.

Символ дружбы : в субботу в присутствии заместителя председателя правительства России Дмитрия Рогозина авианосец "Викрамадитья" передан ВМС Индии / Олег Коротков ; фото В. Поршнева, М. Воркункова и О. Перова // Корабел. - 2013. - 20 нояб. (№ 43). - С. 1, 3. - (Сотрудничество)

# 1520. Круглов, Петр.

"Горшков" дошел до Индии : сегодня в Северодвинске состоится торжественная передача авианосца "Викрамадитья" ВМС Индии / Петр Круглов ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 16 нояб. (№ 173). - С. 1.

**1521. Кто готов служить** : как идет призывная кампания [в области]? / подгот. Анна Нечай // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 26-29 окт. (№ 43). - С. 1.

# 1522. Курзенева, Екатерина.

Охранять Кремль и рулить БТР : очередной осенний призыв отправит в армию 240 северодвинцев / Екатерина Курзенева ; фото Валентина Капустина // Северный рабочий. - 2013. - 2 окт. (№ 146). - С. 2. - (В центре внимания)

# **1523.** Лукина, Анна.

Десант, пехота и не только : осенний призыв-2013 [в Няндомском районе] / Анна Лукина // Авангард. - 2013. - 16 окт. (№ 81). - С. 1.

#### 1524. Маглич, Олег.

Это наш второй "Борей" : [в Северодвинске состоялась официальная передача ВМФ России стратегического ракетоносца "Александр Невский"] / Олег Маглич ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 24 дек. (№ 194). - С. 1.

# 1525. Мосеева, Оксана.

Многое будет зависеть от Черри : [об Алексее Цаплине и Михаиле Волкове, офицерах спецназа] / Оксана Мосеева // Архангельск. - 2013. - 5 дек. (№ 48). - С. 25. - (Редкие профессии)

# 1526. Москвина, Дина.

На службу отправятся 40 приморцев : в Российской Федерации полным ходом идет осенняя призывная кампания / Дина Москвина ; фото авт. // У Белого моря. - 2013. - 14 нояб. (№ 45). - С. 3. - (Регион. вести). - (Армия)

# **1527. Мухоморовы** (братья).

Викрамадитья. Подробности : в данный момент начата подготовка к переходу в порт Индии - идет погрузка на корабль необходимых для похода припасов / Мухоморовы // Правда Северо-Запада. - 2013. - 20 нояб. (№ 48). - С. 3.

# 1528. Нечай, Анна.

Индийские танцы : "Викрамадитья" отправится домой : [на Севмаше состоялась торжественная передача авианосца ВМС Индии] / Анна Нечай // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 20-26 нояб. (№ 47). - С. 2. - (Подробности)

# 1529. Парахневич, Наталья.

Уклонисты есть даже среди альтернативщиков : [с 1 октября в регионе стартовала очередная призывная кампания] / Наталья Парахневич // Правда Севера. - 2013. - 18 окт. (№ 156). - С. 1.

## 1530. Петухов, Роман.

Наши парни служат достойно : 1 октября в Поморье стартовала осенняя призывная кампания / Роман Петухов // Архангельск. - 2013. - 24 окт. (№ 42). - С. 10. - (Армия-2013)

#### 1531. Попов, Анатолий.

Как подводники юбилей справляли: [у 339-й бригады строящихся и ремонтирующихся подводных лодок в Северодвинске был большой сбор по случаю 60-летия соединения] / Анатолий Попов, Борис Сердюк // Северный рабочий. - 2013. - 4 дек. (№ 181). - С. 2. - (В центре внимания). - (Дата)

# 1532. Рябко, Игорь Васильевич.

Прощание с "Викрамадитьей" : сегодня состоится торжественное подписание акта о передаче авианосца "Викрамадитья" Военно-морскому флоту Индии : [беседа с командиром российского экипажа корабля капитаном I ранга Игорем Рябко] / беседовал Владимир Тикус ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 16 нояб. (№ 171). - С. 3. - (Дела и люди)

# 1533. Сафонов, Андрей Николаевич.

В армию - по зову сердца : [начальник отдела военного комиссариата Архангельской области по городу Онега и Онежскому району Андрей Сафонов ответил на основные вопросы, которые волнуют призывников и их родителей] / беседовал Николай Иванов ; фото Ивана Веселова // Онега. - 2013. - 8 окт. (№ 112). - С. 2. - (Призыв - 2013)

# 1534. Смирнова, Светлана.

Спасение без границ: суровые северные моря в связи с освоением Арктики и развитием туризма становятся территорией больших рисков: в главном управлении МЧС по Архангельской области состоялась презентация совместного российско-норвежского проекта "Спасение без границ" / Светлана Смирнова; фото Игоря Григорьева // Правда Севера. - 2013. - 18 окт. (№ 156). - С. 3.

#### 1535. Фокина, Галина.

Пора служить Отечеству! : [в Верхней Тойме работает призывная комиссия] / Галина Фокина ; фото авт. // Заря. - 2013. - 15 окт. (№ 119). - С. 1. - (На тему дня)

#### 1536. Фокина. Галина.

Прокатились, постреляли, потушили, поиграли! : [в Верхней Тойме в рамках межведомственного профилактического мероприятия "Единая неделя профилактики" прошли районные военно-спортивные игры] / Галина Фокина ; фото авт. // Заря. - 2013. - 22 окт. (№ 122). - С. 1. - (Мы и наши дети)

#### 1537. Хрычева, Татьяна.

Владимир Зозуля - спасатель и снайпер : [уроженец Коноши, старшина, заместитель командира взвода стрелковой роты снайперов Владимир Анатольевич Зозуля удостоен медали Министерства обороны РФ "Участнику борьбы со стихией на Амуре"] / Татьяна Хрычева // Коношский курьер. - 2013. - 8 окт. (№ 80). - С. 2. - (О земляках)

#### 1538. Хрычева, Татьяна.

Сегодня - ребята, завтра - солдаты : [в отделе военного комиссариата Архангельской области по Коношскому району прошел День призывника] / Татьяна Хрычева ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 19 нояб. (№ 91). - С. 1. - (День призывника)

#### 1539. Хрычева, Татьяна.

Служить - значит быть настоящим мужчиной : [в Коношском районе стартовала осенняя призывная кампания в Вооруженные силы России] / Татьяна Хрычева ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 15 окт. (№ 82). - С. 5. - (Воин. призыв)

**1540. Чечня. С комом** в горле, для живых : в пятницу в России отмечали День подразделения специального назначения. Сотрудники спецназа УФСИН России по Архангельской области рассказали о командировках в Чеченскую Республику... / подгот. Никита Прокшин // Правда Северо-Запада. - 2013. - 30 окт. (№ 44). - С. 14-15.

# 1541. Шевцова, Наталия.

Крейсер превращается... в авианосец "Викрамадитья", который торжественно передан ВМС Индии / Наталия Шевцова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 20 нояб. (№ 173). - С. 1, 17.

# 1542. Шумилин, Вадим Борисович.

Сын артиллериста: [19 ноября - День ракетных войск и артиллерии: беседа с начальником отдела котласского военного комиссариата Вадимом Шумилиным] / записала Светлана Волкова // Двинская правда. - 2013. - 13 нояб. (№ 167). - С. 3. - (Земляки)

# 1543. Юрьева, Елена.

Повестки вручили немногим призывникам : [в Красноборском районе стартовала осенняя призывная кампания] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 15 окт. (№ 81). - С. 1, 2. - (Служба)

# КУЛЬТУРА. НАУКА. СМИ

# 1544. Авдеенко Т. А. (участник поэт. клуба).

Лучше нет места в России, чем Виноградовский край: [о клубе любителей поэзии "Поэтическая страничка", открывшемся в Рочегодской библиотеке] / Т. А. Авдеенко // Двиноважье. - 2013. - 5 нояб. (№ 86). - С. 5. - (Встреча для души)

## 1545. Азовский, Илья.

Руки прочь от сказки : [на проспекте Чумбарова-Лучинского] в Архангельске по традиции первее всех живых в России открыли новогоднюю елку / Илья Азовский // Правда Северо-Запада. - 2013. - 4 дек. (№ 50). - С. 1. - (Слово ред.)

# 1546. Асютченко, Людмила.

А в "Дружбе" шел "Непобедимый"...: "Новодвинскому рабочему" - 35 лет / Людмила Асютченко // Новодвинский рабочий. - 2013. - 13 нояб. (№ 45). - С. 4. - (День за днем)

# 1547. Асютченко, Людмила.

А где вы были в августе 1991-го? : [обзор по материалам публикаций в газете "Новодвинский рабочий"] / Людмила Асютченко // Новодвинский рабочий. - 2013. - 27 нояб. (№ 47). - С. 4. - ("Новодвин. рабочему" - 35 лет)

# 1548. Асютченко, Людмила.

"Выпиши "НР" сегодня, завтра будет поздно!" : [по материалам публикаций в газете "Новодвинский рабочий" за 2001 год] / Людмила Асютченко // Новодвинский рабочий. - 2013. - 11 дек. (№ 49). - С. 4. - ("Новодвин. рабочему" - 35 лет)

#### 1549. Асютченко, Людмила.

Заботы 2006-го : [о "проблемных материалах" в газете "Новодвинский рабочий"] / Людмила Асютченко // Новодвинский рабочий. - 2013. - 18 дек. (№ 50). - С. 4. - ("Новодвин. рабочему" - 35 лет)

#### 1550. Асютченко. Людмила.

"Мы говорим не только о праздниках..." : "Новодвинскому рабочему" - 35 лет : [по материалам публикаций] / Людмила Асютченко // Новодвинский рабочий. - 2013. - 4 дек. (№ 48). - С. 12. - (На десерт)

#### **1551. Атларов, Виктор**.

В стиле северного лубка : [День деревни в шенкурском поселении Литвиново] / Виктор Атларов // Важский край. - 2013. - 6 сент. (№ 36). - С. 5.

#### 1552. Афанасьев, Михаил Дмитриевич.

"В истории не бывает фальсификаций" : [в дни 180-летнего юбилея областной библиотеки имени Добролюбова Архангельск посетил директор Государственной публичной исторической библиотеки Михаил Афанасьев : беседа] / записала Елена Романова ; фото Елены Романовой // Правда Севера. - 2013. - 15 окт. (№ 154). - С. 7. - (Наука)

#### 1553. Ашиток, Людмила.

Девчонки улучшили бетон : в преддверии Ломоносовских чтений названы лауреаты премии имени великого земляка-ученого / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 14 нояб. (№ 45). - С. 4.

#### 1554. Ашиток, Людмила.

Держи фасон : в Гостином дворе [на международной выставке "Фасон поморский, фасон заморский"] можно примерить народный костюм / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 24 окт. (№ 42). - С. 26.

# 1555. Ашиток, Людмила.

Законник языка и стоит поздней славы : на [XLII] Ломоносовских чтениях говорили о родном языке / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 21 нояб. (№ 46). - С. 4. - (Регион)

## 1556. Ашиток, Людмила.

Не год, а сто! : губернатор [Игорь Орлов] наградил лучших сельских работников культуры / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 18. - (Событие)

#### 1557. Ашиток, Людмила.

Пряники пекутся, коту в лапы не даются...: открылась традиционная предновогодняя выставка [козуль в Архангельском музее художественного освоения Арктики] / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 25; У Белого моря. - 2013. - 19 дек. (№ 50). - С. 16. - (Свобод. время)

#### 1558. Ашиток, Людмила.

Языка красота : XLII Ломоносовские чтения будут посвящены российской словесности / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 11.

# 1559. Баданина, Анна.

Щелкунчиков в жизни не хватает : зато в Гостином дворе их в избытке : [игровое пространство "Рождество в старой башне: В гостях у Щелкунчика" открылось в старинных залах и переходах Гостиного двора в Архангельске] / Анна Баданина ; фото Дениса Баданина // У Белого моря. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 14. - (Праздник). - (Выставка)

# 1560. Беднов, Анатолий.

Арктика - локомотив для развития страны : СМИ, освещающие жизнь "макушки планеты", создают ассоциацию : [о медиафоруме в САФУ] / Анатолий Беднов // Архангельск. - 2013. - 24 окт. (№ 42). - С. 9. - (Регион)

# 1561. Богданова, Вероника.

О лошадях, о радио и книгах... : [встреча с архангельским радиожурналистом, писателем и поэтом Валерием Чубаром состоялась в центральной библиотеке Каргополя] / Вероника Богданова // Каргополье. - 2013. - 19 окт. (№ 82). - С. 3.

## 1562. Богданова, Вероника.

Самая яркая в созвездии мам : [о районном конкурсе "Мамин день", прошедшем в Каргопольском центре культуры] / Вероника Богданова // Каргополье. - 2013. - 30 нояб. (№ 94). - С. 1. - (В нашем городе)

#### 1563. Богданова, Вероника.

Сохранить исторический город : 10 октября в нашем городе [Каргополе] состоялось расширенное заседание коллегии министерства культуры Архангельской области / Вероника Богданова ; фото О. Песьяковой // Каргополье. - 2013. - 23 окт. (№ 83). - С. 2.

#### 1564. Булгакова М.

Понаехали шабры! : [на встречу читателей из сел Конево, Федово и из Плесецка "Деревня - душа России" прибыла депутат Государственной Думы, заслуженная артистка РСФСР Елена Григорьевна Драпеко] / М. Булгакова ; фото Н. Медведевой и Т. Мартюшевой // Плесецкие новости. - 2013. - 19 сент. (№ 106). - С. 1, 2. - (Утресь сходбище гутарит)

# **1565. Ванина Т.** (зав. клубом п. Палова).

Счастливы, что здесь живем : [жители поселка Палова Верхнетоемского района отметили его 60-летие праздником "Самоварная родня"] / Т. Ванина // Заря. - 2013. - 3 окт. (№ 114). - С. 2. - (Эхо праздника)

# 1566. Васильев, Николай.

"Графоману" - 10 лет! : [к юбилею вельской литературной газеты] / Николай Васильев // Вельские вести. - 2013. - 25 окт. (№ 83). - С. 19.

# 1567. Веселов, Иван.

Мастер сельского праздника: [Наталья Потемкина, библиотекарь сельской библиотеки МБУК "Нименьгский культурно-досуговый центр", награждена губернатором Архангельской области как участник конкурса муниципальных учреждений культуры области] / Иван Веселов; фото авт. // Онега. - 2013. - 12 дек. (№ 136). - С. 1. - (Стоп-факт)

# 1568. Вкурил-Поплыл, Игорь Анатольевич.

Дурдом для олигархов...: ... на поле дураков в деревне Норинская власти Архангельской области анонсируют новый брэнд: [в Коношском районе предполагается восстановление дома, в котором жил ссыльный Иосиф Бродский] / Игорь Анатольевич Вкурил-Поплыл // Правда Северо-Запада. - 2013. - 30 окт. (№ 44). - С. 13.

# 1569. Вкурил-Поплыл, Игорь Анатольевич.

Перекультурили: культурная общественность призывает управленцев министерства культуры Архангельской области уйти в отставку после некомпетентных заявлений: с таким обращением жители Архангельской области выступили после скандала с ошибками в табличках на памятниках архитектуры в Каргополе / Игорь Анатольевич Вкурил-Поплыл // Правда Северо-Запада. - 2013. - 9 окт. (№ 41). - С. 10.

# 1570. Владимирова, Татьяна.

Выставка, митинг, встреча... : [о мероприятиях, организованных Коношским районным краеведческим музеем] / Татьяна Владимирова ; фото из арх. музея // Коношский курьер. - 2013. - 15 нояб. (№ 90). - С. 3. - (Жизнь музея)

# 1571. Владимирова, Татьяна.

Память, которую дарят будущему : [Коношскому районному краеведческому музею - 10 лет] / Татьяна Владимирова ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 22 окт. (№ 84). - С. 1.

# 1572. Владимирова, Юлия.

Все цвета дружбы : 10 ноября сцена Дома корабела вновь стала интернациональной : [она объединила традиции и культуру двух дружественных стран - России и Индии] / Юлия Владимирова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 13 нояб. (№ 169). - С. 1.

#### 1573. Владимирова, Юлия.

Праздник девичьих грез : [в Доме техники Северодвинска состоялся костюмированный бал] / Юлия Владимирова // Корабел. - 2013. - 6 нояб. (№ 41). - С. 7. - (Молодеж. формат)

#### 1574. Владимирова, Юлия.

Стильный удар по серым будням : [молодые конструкторы ПКБ Севмаша организовали улетную вечеринку в Доме техники] / Юлия Владимирова ; фото А. Скулябина // Корабел. - 2013. - 27 нояб. (№ 44). - С. 5. - (Культур. глобус). - (Молодеж. формат)

**1575.** Вокуева, Наталья (Конош. центр. район. б-ка им. Иосифа Бродского). Две маленькие библиотеки в огромном мире : [о библиотеках Коношского района - Вохтомской и Валдеевской] / Наталья Вокуева // Коношский курьер. - 2013. - 3 дек. (№ 95). - С. 3. - (Библ. системе Конош. р-на - 35 лет)

1576. Вокуева, Наталья (Конош. центр. район. б-ка им. Иосифа Бродского).

Ерцевские библиотеки. Из прошлого в настоящее / Наталья Вокуева ; фото из арх. Ерцев. б-ки // Коношский курьер. - 2013. - 10 дек. (№ 97). - С. 3. - (Библ. системе Конош. р-на - 35 лет)

**1577. Вокуева, Наталья** (зав. отд. информ. и справ.-библиогр. деят. центр. район. б-ки им. Иосифа Бродского).

Самые "мирные" библиотеки Коношского района : [о библиотеках МО "Мирный" - Вадьинской и Глубоковской] / Наталья Вокуева // Коношский курьер. - 2013. - 26 нояб. (№ 93). - С. 5. - (Библ. системе Конош. p-на - 35 лет)

# 1578. Волкова, Светлана.

Творческого библиотекаря ждет премия : [библиотекарь из Курцево Ольга Головина - победитель конкурса среди муниципальных учреждений культуры, находящихся на территории сельских поселений] / Светлана Волкова ; фото авт. // Двинская правда. - 2013. - 19 нояб. (№ 170). - С. 1. - (Знай наших!)

#### 1579. Востряков, Лев Евгеньевич.

Что Год культуры нам готовит : разговор с министром [культуры Архангельской области Львом Востряковым] / записала Елена Ирха ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 27 дек. (№ 196). - С. 3. - (Накануне)

**1580.** Высоко, под куполами: в музее "Малые Корелы" реставрируют памятник архитектуры [церковь Вознесения Господня 1669 года постройки] // Правда Северо-Запада. - 2013. - 2 окт. (№ 40). - С. 8.

# 1581. Глушкова, Ирина.

О том, как важно остаться разными : [в АГКЦ в седьмой раз состоялся фестиваль "Солнцеворот"] / Ирина Глушкова ; фото Антона Курдюкова // Правда Севера. - 2013. - 24 дек. (№ 194). - С. 6.

#### 1582. Гомзякова, Зоя.

Наплясались от души: в этом году ветераны труда [вилегодских] деревень Кошкино, Стрункино, Матвеевской отметили Международный день пожилых людей в новом здании библиотеки / Зоя Гомзякова; фото Ольги Ильиной // Знамя труда. - 2013. - 5 окт. (№ 74). - С. 2. - (Праздники)

# 1583. Гомзякова, Зоя.

Сидели долго, уходить не хотелось... : [о мероприятии для людей с ОВЗ в Павловском доме культуры Вилегодского района] / Зоя Гомзякова ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 10 дек. (№ 92). - С. 2. - (Декада инвалидов)

# 1584. Гусельникова, Анна.

"Всех нужнее и дороже в этом мире доброта..." : [4 декабря состоялся второй этап межрайонного творческого фестиваля "Доброте откроем сердце" с участием детей-воспитанников детских домов и школ-интернатов] / Анна Гусельникова // Авангард. - 2013. - 14 дек. (№ 98). - С. 5. - (Культура)

#### 1585. Гусельникова, Анна.

"Папа может все!" : так назывался второй городской конкурс, который прошел 14 ноября в ЦКС в рамках IV форума отцов Архангельской области "Отец - ответственная должность" / Анна Гусельникова // Авангард. - 2013. - 20 нояб. (№ 91). - С. 4. - (Семейные ценности)

#### 1586. Гусельникова, Анна.

Парад маленьких "звездочек" : [в Няндоме состоялся седьмой открытый городской конкурс-фестиваль юных вокалистов "Кораблик надежды"] / Анна Гусельникова // Авангард. - 2013. - 13 нояб. (№ 89). - С. 4. - (Культура)

# 1587. Гусельникова, Анна.

Праздник для всех : [в Центре культуры и спорта Няндомы состоялось торжественное открытие нового концертного зала] / Анна Гусельникова // Авангард. - 2013. - 23 окт. (№ 83). - С. 1. - (Событие)

#### 1588. Данилов. Леонид.

Музейная субмарина : [о презентации нового интерактивного экспоната "Лебедь", "Завеса", "Кора" и другие..." в Северодвинском краеведческом музее] / Леонид Данилов ; фото авт. // Корабел. - 2013. - 6 нояб. (№ 41). - С. 6. - (Экспозиции XXI века)

#### 1589. Данилов, Михаил.

Под парусами надежды на корабле творчества : [во Дворце молодежи "Строитель" в Северодвинске прошел традиционный фестиваль творчества инвалидов "Под парусами надежды"] / Михаил Данилов ; фото авт. // Северный рабочий. - 2013. - 5 дек. (№ 182). - С. 3. - (Все обо всем)

# 1590. Дмитрук, Николай.

Звозландия и ее обитатели : [новодвинский фотохудожник Николай Дмитрук рассказывает о посещении сказочной страны в Холмогорском районе, где собирается разный творческий люд - художники, музыканты, фотографы, театралы] / записал Антон Попов ; фото Николая Дмитрука // Новодвинский рабочий. - 2013. - 9 окт. (№ 40). - С. 4. - (Вспоминая лето)

**1591. Добролюбовка принимает поздравления** : [с 180-летием : подборка материалов] // Правда Севера. - 2013. - 2 окт. (№ 147). - С. 24. - (Юбилей)

# 1592. Доильницына, Елена.

Олимпийская столица. Понастроили: но если встать к Сочи спиной...: [главный редактор газеты - о поездке в Сочи, журналистском фестивале, подготовке к Олимпиаде-2014, архитектурном облике города и многом другом] / Елена Доильницына // Архангельск. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 10-11; У Белого моря. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 12-13. - (Актуально)

# 1593. Емельянова, Дарья.

Лица на вас нет! : [в мэрии Архангельска принято решение создать новую дискуссионную площадку для отбора и продвижения проектов, направленных на то, как сделать лицо города более привлекательным] / Дарья Емельянова ; фото Николая Гернета // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 30 сент. (№ 35). - С. 6-7. - (Облик города). - (Дискуссия)

# 1594. Журавлева Н. (пред. совета ветеранов п. Двинской).

Жили мы в Шошельце : [о встрече шошельских земляков, проживающих в поселке Двинской Верхнетоемского района] / Н. Журавлева // Заря. - 2013. - 21 нояб. (№ 134). - С. 2. - (Нам пишут)

#### 1595. Журавлева, Анна.

Требования к сфере культуры растут, растут и зарплаты : [о рабочем совещании руководителей учреждений культуры Виноградовского района, состоявшемся в центральной библиотеке] / Анна Журавлева ; фото Ангелины Гнездовой // Двиноважье. - 2013. - 26 окт. (№ 83). - С. 2. - (Рабочее совещ.)

# 1596. Зелянина, Нинель (пред. Виноградов. район. орг. ВОИ).

Виноградовцев принимала гостеприимная Урдома : [о поездке на межмуниципальный фестиваль творчества людей с ограниченными возможностями "Все в наших руках" в Ленский район] / Нинель Зелянина // Двиноважье. - 2013. - 26 нояб. (№ 92). - С. 3. - (О-во инвалидов)

#### 1597. Зиновьева, Людмила.

А душа просила петь... : фестиваль землячеств в Северодвинске : [об участии лешуконцев] / Людмила Зиновьева, Эмма Башловкина // Звезда. - 2013. - 28 нояб. (№ 48). - С. 6.

#### 1598. Змеева, Наталья.

По инновационным проектам : [об областном семинаре "Проектная деятельность детских библиотек: социальная значимость, эффективность, успехи", состоявшемся на базе Каргопольской детской библиотеки] / Наталья Змеева // Каргополье. - 2013. - 7 дек. (№ 96). - С. 3. - (Семинары)

# 1599. Змеева, Наталья.

Подарите птице крылья! : [о праздновании 25-летнего юбилея Павловского сельского дома культуры] / Наталья Змеева ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 20 нояб. (№ 91). - С. 7. - (Культура)

#### 1600. Иванов, Сергей.

Не расстанусь с комсомолом: [делегация из Новодвинска принимала участие в юбилейном вечере, посвященном 95-летию комсомола, состоявшемся в областном театре драмы имени М. В. Ломоносова] / Сергей Иванов; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 30 окт. (№ 43). - С. 4. - (События и люди)

# 1601. Иванов, Сергей.

Пусть не смолкают аплодисменты : в этом году Дворцу культуры АЦБК исполнилось 40 лет : [по материалам беседы с директором Новодвинского ДК Натальей Васильевной Большаковой] / Сергей Иванов ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 4 дек. (№ 48). - С. 3. - (Юбилей)

# 1602. Иванова Н. (спец. администрации МО "Павловское").

На Ильин день - в Калитинку : [в Павловском муниципальном образовании в восьмой раз состоялся праздник калитинской стороны "Ильин день"] / Н. Иванова // Каргополье. - 2013. - 31 авг. (№ 68). - С. 2. - (Праздники)

# 1603. Иванова, Оксана (библиотекарь).

Летние чтения зовут к приключениям! : [о мероприятиях в детской библиотеке Виноградовского района] / Оксана Иванова, Елена Овчарук // Двиноважье. - 2013. - 17 сент. (№ 72). - С. 5. - (Дет. б-ка)

# 1604. Ивонинская, Валерия.

Юмористы отпраздновали юбилей ВЛКСМ : [в МКЦ "Родина" прошла игра КВН, посвященная 95-летнему юбилею комсомола] / Валерия Ивонинская ; фото Алисы Меньшаковой // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 30 окт. (№ 87). - С. 2. - (События)

# 1605. Изосина, Людмила.

"Мы - вместе!" : [так называлась развлекательная программа, на которую в районный культурный центр Красноборска были приглашены бабушки с внуками] / Людмила Изосина, Елена Саламатова // Знамя. - 2013. - 8 нояб. (№ 87). - С. 3. - (Встреча)

## 1606. Ильина, Лариса.

Газетной строке верой и правдой служил: [памяти журналиста Геннадия Игнатьевича Глазачева из Виноградовского района, проработавшего в газете "Двиноважье" более тридцати лет] / Лариса Ильина; фото из арх. Глазачевых // Двиноважье. - 2013. - 8 окт. (№ 78). - С. 3. - (Памяти коллеги)

# 1607. Ильина, Лариса.

Комсомол в судьбе моей - это замечательное время! : [о вечере отдыха "Песня комсомольская моя", проходившем в день 95-летнего юбилея ВЛКСМ в поселке Березник Виноградовского района] / Лариса Ильина ; фото Ангелины Гнездовой // Двиноважье. - 2013. - 2 нояб. (№ 85). - С. 1, 5. - (95 лет ВЛКСМ)

# 1608. Ильина, Лариса.

Любите! И цените счастье! : [о мероприятиях в рамках декады семьи в Виноградовском районе] / Лариса Ильина ; фото Ангелины Гнездовой // Двиноважье. - 2013. - 19 нояб. (№ 90). - С. 1, 5. - (Декада семьи)

# 1609. Ионайтис, Елена.

БиблиоТЕГИ: # город # креатив # чтение : [о научной библиотеке САФУ имени Е. И. Овсянкина и о том, какой должна быть библиотека нового поколения] / Елена Ионайтис // Арктический вектор. - 2013. - Нояб. (№ 12). - С. 5. - (Стратегия). - (Город будущего)

# 1610. Ионайтис, Елена.

Цветные сны наших улиц: уникальный межкультурный российско-норвежский проект "Баренц-перекресток" собрал в Архангельске художников разных возрастов и сфер

интересов / Елена Ионайтис // Арктический вектор. - 2013. - Сент. (№ 9). - С. 1, 2. - (Гл. новость). - (Гор. среда)

#### **1611. Ирха, Елена**.

Ежегодное "Чудо" : сегодня в музее художественного освоения Арктики имени Борисова открывается традиционная выставка козуль "Чудо северного пряника" / Елена Ирха ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 7 дек. (№ 185). - С. 8. - (Предновогодье)

# 1612. Ирха, Елена.

Магия индиго : в Архангельском музее изобразительных искусств работает выставка под названием "Этноджинс: все оттенки индиго" из собрания Российского этнографического музея (Санкт-Петербург) / Елена Ирха ; фото Виталия Крехалева // Правда Севера. - 2013. - 19 окт. (№ 157). - С. 8.

# 1613. Ирха, Елена.

На столе и под столом : в выставочном зале архангельского усадебного дома Е. К. Плотниковой открылась традиционная выставка "Рождественский стол" / Елена Ирха ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 25 дек. (№ 195). - С. 28.

# 1614. Ирха, Елена.

Сказочная выставка в особняке : [к 15-летнему юбилею Старинного особняка на набережной Северной Двины в Архангельске] / Елена Ирха ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 4 дек. (№ 183). - С. 27.

# 1615. Ирха, Елена.

Этюды купеческой жизни : в усадебном доме Плотниковой работает выставка "Архангельск. Этюды провинциальной жизни" / Елена Ирха ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 23 нояб. (№ 177). - С. 8. - (Старина)

#### 1616. Казаченко М.

Лирическая страница о Кыссе : [о празднике "Живи, моя деревня!" в лешуконской Кыссе] / М. Казаченко // Звезда. - 2013. - 10 окт. (№ 41). - С. 8-9.

**1617. Как советская молодежь** праздник отмечала : [о праздновании Дня пожилых людей в районных поселениях : по материалам писем в редакцию] / Ольга Братаева [и др.] // Холмогорская жизнь. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 8. - (Поделюсь впечатлениями)

#### 1618. Колесникова. Людмила.

Девять бабушек и дедушка: приняли участие в конкурсе "Мы молоды душой", который прошел в отделении дневного пребывания пожилых людей 10 октября [в Новодвинске] / Людмила Колесникова; фото Сергея Иванова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 16 окт. (№ 41). - С. 10. - (День за днем)

#### 1619. Колесникова, Людмила.

Счастливчик Глеб: юный новодвинец [Глеб Пестов, победивший в областном отборочном конкурсе] споет на закрытии Олимпиады в Сочи / Людмила Колесникова; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 16 окт. (№ 41). - С. 3. - (События и люди)

#### 1620. Кононов, Николай.

Оболванивание нестроптивых : [о современной культуре] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 29 нояб. (№ 92). - С. 4-5. - (Общество)

#### 1621. Копылова, Надежда (директор МБУК "РКЦ").

Дому, в котором живет праздник - 95 лет : [о Красноборском районном Доме культуре] / Надежда Копылова // Знамя. - 2013. - 29 нояб. (№ 93). - С. 4. - (Юбилей)

#### 1622. Корзова О.

"Ах, как хочется праздника!" : [о праздновании Дня деревни в плесецких поселениях] / О. Корзова // Плесецкие новости. - 2013. - 8 окт. (№ 113). - С. 2. - (Дорогое сердцу)

# 1623. Красноруцкая, Юлия.

Под прицелом швейцарских телекамер: [в ноябре в Няндоме швейцарская съемочная группа снимала документальный фильм об их земляке, социал-демократе Фрице Платтене, чья судьба была печальным образом связана с районом] / Юлия Красноруцкая // Авангард. - 2013. - 27 нояб. (№ 93). - С. 5. - (Былое и настоящее)

# 1624. Кулакова, Мария.

Ломоносов был вполне креативен : на пленарном заседании Ломоносовских чтений, которое состоялось в Холмогорах 20 ноября, обсуждалась тема культурно-языкового многообразия России / Мария Кулакова // Холмогорская жизнь. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 2.

# 1625. Лагунова Г. (пред. совета ветеранов).

Разошлись в хорошем настроении : [о мероприятии к Дню пожилых людей, состоявшемся в Афанасьевске Верхнетоемского района] / Г. Лагунова // Заря. - 2013. - 2 нояб. (№ 127). - С. 3. - (Эхо праздника)

# 1626. Лазарькова, Валентина.

Следовать моде смешно, а не следовать - глупо! : [в Котласе в ДЦ "Таусень" состоялся конкурс "Кутюрье-2013"] / Валентина Лазарькова // Двинская правда. - 2013. - 6 дек. (№ 181). - С. 4. - (На досуге)

# 1627. Лапина, Екатерина.

Новая библиотека. Раскрываем секреты : [что планируется разместить в библиотеке САФУ после окончательной отделки здания] / Екатерина Лапина, Анна Менгазетдинова // Арктический вектор. - 2013. - Сент. (№ 8). - С. 3. - (Актуально). - (Университет. город)

#### 1628. Леонидов, Олег.

Дела давно минувших лет : [о новой выставке "Под скипетром российской династии", открывшейся в Северодвинском краеведческом музее] / Олег Леонидов ; фото авт. // Корабел. - 2013. - 9 окт. (№ 37). - С. 6. - (Патриот. воспитание). - (Культур. глобус)

# 1629. Леонидов, Олег.

Дружбе крепнуть! : [о торжественном мероприятии в Доме Корабела Севмаша с участием индийских моряков и членов их семей] / Олег Леонидов ; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 13 нояб. (№ 42). - С. 1. - (Междунар. сотрудничество)

#### **1630.** Лихачев, Сергей (ред. газ. "Север" с 1993 г. по 2012 г.).

И ветераны пришли на помощь : [о журналистах - ветеранах районной газеты "Север"] / Сергей Лихачев // Север. - 2013. - 15 нояб. (№ 45). - С. 8, 16. - (Земляки)

# 1631. Лихачева, Евгения.

С компьютером на "ты" : [в Мезени и Каменке за обучение пожилых людей компьютерной грамотности взялись библиотеки] / Евгения Лихачева // Север. - 2013. - 13 дек. (№ 49). - С. 1, 16.

# 1632. Лойченко, Светлана.

На чьей стороне мы сегодня работаем? : заметки с [17-го] форума СМИ "Вся Россия", который сегодня завершил работу в Сочи / Светлана Лойченко ; фото Гульнары Шаразыковой // Правда Севера. - 2013. - 4 окт. (№ 148). - С. 1, 2.

# 1633. Лойченко, Светлана.

Там, где знают "прикуп"... : [в Сочи завершился фестиваль СМИ "Вся Россия"] / Светлана Лойченко ; фото Елены Доильницыной // Правда Севера. - 2013. - 9 окт. (№ 151). - С. 8-9. - (Впечатления)

# 1634. Лощилов, Михаил.

Открытки трудных лет : [о старых новогодних и рождественских почтовых открытках] / Михаил Лощилов // Правда Севера. - 2013. - 24 дек. (№ 194). - С. 8. - (Былое)

# 1635. Лощилов, Михаил.

Первый журналист Севера : [в середине 19-го века имя Маманта Григорьевича Заринского регулярно появлялось на страницах "Архангельских губернских ведомостей"] / Михаил Лощилов // Правда Севера. - 2013. - 4 дек. (№ 183). - С. 21. - (Имя в истории)

# 1636. Мабудов, Руслан.

Культпобудка для неравнодушных : как разбудить фантазию горожан : [о мероприятии "Культпобудка"] / Руслан Мабудов // Архангельск. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 25. - (Свобод. время)

#### 1637. Маланина, Елена.

Юные вилежане заинтересовались "Стариной стародавней" : [читатели районной детской библиотеки и Вилегодского филиала ЦБС приняли участие в областной творческой олимпиаде "Старина стародавняя", проводившейся Архангельской областной детской библиотекой имени А. П. Гайдара] / Елена Маланина // Знамя труда. - 2013. - 30 нояб. (№ 89). - С. 1. - (Фото дня)

# 1638. Маркус, Ольга.

Связь прошлого и настоящего : [инженеры ПКБ "Севмаш" приняли участие в викторине "Кто к нам с мечом придет..."] / Ольга Маркус ; фото авт. // Корабел. - 2013. - 13 нояб. (№ 42). - С. 2. - (Патриот. воспитание)

# 1639. Маркус, Ольга.

Сотвори праздник себе и детям : [о шоу-конкурсе "Кроха-2013", состоявшемся в Доме корабела] / Ольга Маркус ; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 4 дек. (№ 45). - С. 4. - (Культура и спорт). - (К 50-летию Дома корабела)

# 1640. Матросова, Наталья.

Хорошая книга отвлечет от всего дурного: [о выставке "Эти книги читают подростки во всем мире", открывшейся в центральной детской библиотеке Коряжмы] / Наталья Матросова // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 5 окт. (№ 80). - С. 7. - (Актуально)

#### 1641. Мединский, Владимир Ростиславович.

Последний бастион : Владимир Мединский - о том, как остаться человеком : [беседа с министром культуры РФ] / записала Юлия Шигарева ; коллаж Андрея Дорофеева // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 16-22 окт. (№ 42). - С. 13. - (Персона)

#### 1642. Мелкая. Татьяна.

Диплом за "Норинскую" : медиапроект губернатора и архангельских СМИ получил диплом Союза журналистов [на фестивале СМИ "Вся Россия" в Сочи] / Татьяна Мелкая // Архангельск. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 23. - (Награда)

#### 1643. Мельницкая, Лидия.

Мои университеты : [воспоминания архангельской журналистки, бывшей студентки МГУ, в 1950-х работавшей на строительстве высотного здания университета] / Лидия Мельницкая // Правда Севера. - 2013. - 9 окт. (№ 151). - С. 24, 31. - (По волнам памяти)

# 1644. Меньшакова, Алиса.

Молодежное "нет" наркотикам : [о мероприятиях МКЦ "Родина", направленных на пропаганду здорового образа жизни] / Алиса Меньшакова ; фото из арх. МКЦ "Родина" // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 25 сент. (№ 77). - С. 3. - (Нет - наркотикам)

#### 1645. Меркурьева В.

"Примите наши поздравления" : [так назывался посвященный Дню учителя концерт, который состоялся в деревне Ваймуша уже в третий раз] / В. Меркурьева // Пинежье. - 2013. - 23 окт. (№ 42). - С. 7. - (Реалии)

#### 1646. Мусникова, Мария.

Домашний музей и картины из крышек : [об увлечениях Любови Вениаминовны Третьяковой из Няндомы] / Мария Мусникова // Авангард. - 2013. - 11 дек. (№ 97). - С. 4. - (Отовсюду обо всем)

## 1647. Мусникова, Мария.

К новым победам: призывает нас "Авангард" от 12 ноября 1974 года. Статья с таким заголовком на первой полосе посвящена прошедшей 57-й годовщине Великого Октября / Мария Мусникова // Авангард. - 2013. - 13 нояб. (№ 89). - С. 6. - (Листая старые страницы)

# 1648. Мусникова, Мария.

Работаем с душой : [о чем писали на страницах газеты "Авангард" 30 октября 1969 года] / Мария Мусникова // Авангард. - 2013. - 23 окт. (№ 83). - С. 6. - (Листая старые страницы)

#### 1649. Непевный, Владимир.

В главной роли - Няндома : [в ноябре в Няндоме побывала съемочная группа федерального телеканала "Культура" : беседа с режиссером проекта "Письма из провинции" Владимиром Непевным о героях будущего фильма] / беседовала Юлия Красноруцкая // Авангард. - 2013. - 27 нояб. (№ 93). - С. 5. - (Культура)

# 1650. Никитина О.

Школа стала украшением Мезени, но побывать в ней мы не смогли : [о рабочей поездке лешуконских журналистов в Мезень] / О. Никитина ; фото авт. // Звезда. - 2013. - 17 окт. (№ 42). - С. 6. - (У соседей)

#### 1651. Никонорова, Татьяна.

Особая гордость за нашу открытость : [главный редактор мезенской районной газеты участвовала в XI форуме СМИ в Санкт-Петербурге] / Татьяна Никонорова ; фото Натальи Ереминой, Петра Симакова // Север. - 2013. - 1 нояб. (№ 43). - С. 4. - (Рабочие встречи)

## 1652. Никонорова, Татьяна.

У газеты женское лицо : ровно 83 года назад в Мезенском районе вышел первый выпуск районной печатной газеты, носящей название "За новый Север" / Татьяна Никонорова // Север. - 2013. - 15 нояб. (№ 45). - С. 1.

# 1653. Новикова В. Д.

"Ты и я - одна семья" - под таким названием состоялось шоу 17 ноября в библиотеке села Юрома : [о программе праздника] / В. Д. Новикова, А. Федотов, Н. В. Баранник // Звезда. - 2013. - 5 дек. (№ 49). - С. 6.

#### 1654. Ноговицын, Владимир.

Елка переедет на берег : [о заседании комиссии по подготовке и проведению Нового года в Коряжме] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 30 нояб. (№ 96). - С. 1. - (К Новогодью)

# 1655. Ноговицын, Владимир.

Кому летать охота : [о восьмом городском фестивале-конкурсе творчества инвалидов "Крылья души"] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 23 нояб. (№ 94). - С. 2. - (Фестивали добра)

# 1656. Ноговицын, Владимир.

Красна изба и углами, и пирогами, и сладкими речами...: [о мероприятии в городском выставочном зале Коряжмы, посвященном завершению воссоздания интерьера крестьянской избы] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 9 нояб. (№ 89). - С. 1. - (Начало традиции)

# 1657. Ноговицын, Владимир.

"Поленница" - на счастье : [о межрегиональном фестивале народного творчества имени В. И. Раздобурдина "Поленница", состоявшемся в Коряжемском КДЦ] / Владимир

Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 23 нояб. (№ 94). - С. 2. - (Фестивали добра)

# 1658. Ноговицын, Владимир.

С чего открывается "Родина" : [о пресс-конференции в молодежном центре "Родина", на которой шла речь о направлениях деятельности объединений и кружков центра] / Владимир Ноговицын ; фото Керима Аргинского // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 25 сент. (№ 77). - С. 1. - (Представили)

# 1659. Ноговицын, Владимир.

Я наградить хочу, конечно, вас. И только вас... : [в КДЦ Коряжмы состоялось мероприятие, посвященное Дню матери] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 27 нояб. (№ 95). - С. 1. - (Отличницы)

#### 1660. Овечкин, Сергей.

Звездочки на сцене : 19 октября в Холмогорах впервые прошел районный конкурс-фестиваль творчества дошкольников "Северная звездочка" / Сергей Овечкин ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 24 окт. (№ 42). - С. 1, 4.

# 1661. Овчинникова, Ольга.

Надежда и надежность : редактор "Трудовой вахты", руководитель пресс-службы "Звездочки", друг нашей газеты Надежда Щербинина 25 ноября отметила юбилей / Ольга Овчиникова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 27 нояб. (№ 177). - С. 2. - (В центре внимания)

#### 1662. Павлов, Аркадий.

"Золотой" сезон открыт : [Дом корабела в Северодвинске открыл юбилейный пятидесятый творческий сезон] / Аркадий Павлов, Татьяна Зарецкая ; фото О. Перова // Корабел. - 2013. - 9 окт. (№ 37). - С. 5. - (А у нас во дворце...)

#### 1663. Павловская, Валентина.

Финансы для культуры : [в Шенкурске с рабочим визитом побывал министр культуры Архангельской области Лев Востряков] / Валентина Павловская // Важский край. - 2013. - 6 сент. (№ 36). - С. 3. - (Встреча с министром)

# 1664. Палаева, Людмила.

Деревенька с "причудами" : [о посещении арт-резиденции Звозландия - свободной территории общения различных творческих персоналий в Холмогорском районе] / Людмила Палаева ; фото авт. // Онега. - 2013. - 5 окт. (№ 111). - С. 4. - (У соседей)

# 1665. Пантелеева, Ольга.

Лучшие мамы Сольвычегодска : [в городском культурном центре состоялся конкурс "А ну-ка, мамочки!", посвященный Дню матери] / Ольга Пантелеева // Двинская правда. - 2013. - 29 нояб. (№ 177). - С. 14. - (Земляки)

# 1666. Пинчукова, Анна.

Одна плюс пять равно счастье: [беседа с Анной Пинчуковой, воспитателем детского сада № 13, мамой четырех сыновей, об участии в городском конкурсе "Как ведется на Руси-семья всегда должна расти" и воспитании детей] / беседовал Антон Попов; фото Сергея Иванова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 11 дек. (№ 49). - С. 4. - (События и люди)

# **1667. Плотникова, Валентина** (преподаватель художеств. отд-ния ДШИ № 28). Работали в мастерской известного художника : [учащиеся ДШИ № 28 Вилегодского

района принимали участие в V межрайонном конкурсе юных художников, проходившем в Красноборске] / Валентина Плотникова, Наталья Байбородина // Знамя труда. - 2013. - 30 нояб. (№ 89). - С. 2. - (Знай наших!)

**1668. Подарки и принимали**, и дарили : [Красноборская центральная библиотека праздновала свой 115-й юбилей] // Знамя. - 2013. - 19 нояб. (№ 90). - С. 3. - (Юбилей)

**1669. Поем, радуемся, любим...** : [о том, как проходил День матери в Ленском районе] / Марианна Жук [и др.] // Маяк. - 2013. - 29 нояб. (№ 92). - С. 7. - (Из конверта в газету)

**1670.** Поможем Елене Маланиной стать "Библиотекарем года-2013" : [Елена Михайловна Маланина, библиотекарь Вилегодской библиотеки, участвует во Всероссийском конкурсе "Библиотекарь года-2013"] / подгот. Нина Овечкина // Знамя труда. - 2013. - 21 сент. (№ 70). - С. 1. - (Фото дня)

# 1671. Попова, Ольга (библиотекарь Топец. б-ки).

Гостеприимные Кучугуры, или Наша профессия - лучшая! : [об участии в работе Восьмого Всероссийского лагеря сельских библиотекарей "Современная сельская библиотека", проходившего в Темрюкском районе Краснодарского края] / Ольга Попова // Двиноважье. - 2013. - 1 окт. (№ 76). - С. 5. - (Сел. библиотекарь)

# 1672. Порядина, Маргарита.

Приходите в "Книжкин дом"! : центральная детская библиотека Приморского района отметила 45-летие / Маргарита Порядина, Татьяна Тетерина // У Белого моря. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 2. - (Район. масштаб). - (Культура)

#### 1673. Примак, Алена.

Трофеи из Коряжмы : [об участии команды из Коноши в работе XII межрегионального фестиваля молодежного творчества "Движение"] / Алена Примак ; фото авт. и Павла Хвастунова // Коношский курьер. - 2013. - 8 окт. (№ 80). - С. 6. - (Молодеж. фестиваль)

#### 1674. Протопопова Е.

И гостей принять не стыдно : [в Лешуконском торжественно открыта пристройка к районному культурно-досуговому центру] / Е. Протопопова ; фото авт. // Звезда. - 2013. - 24 окт. (№ 43). - С. 5, 6. - (Культура)

# 1675. Протопопова Е.

Ремесло не стареет : [Дому ремесел в Лешуконском исполнилось 20 лет] / Е. Протопопова ; фото авт. // Звезда. - 2013. - 14 нояб. (№ 46). - С. 7. - (Торжество)

## 1676. Прохорова, Ксения.

"Поморье": с места событий : завтра наши коллеги из телерадиокомпании "Поморье" отмечают юбилей - 50 лет / Ксения Прохорова ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 14 дек. (№ 189). - С. 1, 4-5. - (Говорит и показывает)

#### 1677. Пышкина, Елена Николаевна.

Новый шаг культуры : [беседа с начальником отдела культуры, туризма, спорта и молодежной политики Еленой Пышкиной о работе клубов и библиотек Онежского района] / беседовала Любовь Мерющенко ; фото Сергея Горбунова // Онега. - 2013. - 2 нояб. (№ 121). - С. 7. - (Беседы для вас)

# 1678. Равдина, Елизавета.

Чужой, но свой мир королевства : [29 сентября в РКЦ состоялось открытие нового сезона] / Елизавета Равдина // Вельские вести. - 2013. - 8 окт. (№ 78). - С. 5.

# 1679. Романова, Ольга.

Жители Борисова - на даче Борисова : [об экскурсии "Художник вечных льдов" и презентации "Улица Борисова и ее жители", на которую сотрудники музейно-культурного центра "Дом-усадьба А. А. Борисова" пригласили жителей красноборской улицы, названной в честь знаменитого художника] / Ольга Романова // Знамя. - 2013. - 3 дек. (№ 94). - С. 1. - (Экскурсия)

# 1680. Романова, Ольга.

"Искусство быть родителями" : [мероприятие под таким названием прошло в культурном центре Красноборска] / Ольга Романова // Знамя. - 2013. - 26 нояб. (№ 92). - С. 2. - (Семья)

#### 1681. Романовский. Николай.

По "дорожной карте" работают сейчас три учреждения культуры нашего района : [о развитии учреждений культуры в Шенкурском районе] / Николай Романовский // Важский край. - 2013. - 22 нояб. (№ 47). - С. 5.

#### 1682. Романовский, Николай.

Под крышей клуба своего : в торжественной, но по-домашнему уютной обстановке отметили 2 октября жители и гости [шенкурской] Тарни значимую дату - 10 лет со дня обретения местным клубом нового здания / Николай Романовский ; фото авт. // Важский край. - 2013. - 25 окт. (№ 43). - С. 6. - (Культура на селе)

#### 1683. Рубина, Яна.

Городские пространства: молодежь хочет, чтобы Архангельск преобразился: [в областной библиотеке имени Добролюбова состоялся международный форум "Городские пространства. Поиск новых смыслов и значений"] / Яна Рубина // Архангельск. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 11. - (Перспективы)

# 1684. Русанова, Мария.

Похищенную икону нашли в Москве : [в Каргопольский музей возвратилась икона "Георгий, избавление град от змия" середины 18 века] / Мария Русанова // Каргополье. - 2013. - 13 нояб. (№ 89). - С. 1. - (Событие)

# 1685. Рязанцев, Глеб.

А мы рисуем утюгом! : семейный клуб собрался вновь после летних каникул [в помещении Новодвинского КЦСО] / Глеб Рязанцев ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 2 окт. (№ 39). - С. 1.

#### 1686. Рязанцев, Глеб.

Искусство для народа : городским скульптурам [Новодвинска] требуется внимание / Глеб Рязанцев ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 9 окт. (№ 40). - С. 3. - (День за днем). - (Облик города)

#### 1687. Сватковская, Светлана.

Люблю, когда мне задают вопросы... : [о новом сотруднике заводского музея Севмаша Виктории Щекиной] / Светлана Сватковская ; фото авт. // Корабел. - 2013. - 9 окт. (№ 37). - С. 6. - (Культур. глобус). - (Севмаш молодой)

# 1688. Сергеев, Алексей.

Вельск в объективе телекамеры : [автор провел один день со съемочной группой Вельского телевидения] / Алексей Сергеев // Вельские вести. - 2013. - 29 нояб. (№ 92). - С. 19.

#### 1689. Серова, Галина Яковлевна.

Здесь ребятам не ставят оценок : [о работе библиотеки Мезенской средней школы : беседа с Галиной Серовой, школьным библиотекарем] / записала Любовь Тараканова // Север. - 2013. - 25 окт. (№ 42). - С. 3.

#### 1690. Смирнова, Светлана.

Молодым - дорогу в Арктику. И премии : [состоялась торжественная церемония вручения региональных премий имени Ломоносова] / Светлана Смирнова ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 20 нояб. (№ 175). - С. 3. - (Награждение)

#### 1691. Соболева, Светлана.

Посиделки в Паденьге : [о Галине Заворохиной, шенкурском библиотекаре из Паденьги] / Светлана Соболева ; фото авт. // Важский край. - 2013. - 27 сент. (№ 39). - С. 5. - (МО "Усть-Паденьгское")

#### 1692. Строганова, Диана.

Звонкий родничок "Заряницы" : [детский вокальный ансамбль "Заряница" городского культурного центра Новодвинска достойно выступил на XIV фольклорном открытом фестивале-конкурсе "Северные роднички"] / Диана Строганова ; фото Сергея Иванова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 13 нояб. (№ 45). - С. 1.

# 1693. Суровцева, Наталья Владимировна.

"Кухня" праздников : начальник УКиОС [управления культуры и общественных связей администрации Северодвинска] Н. Суровцева о юбилее города и планах на Новый год : [беседа] / беседовала Галина Чарупа ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 7 дек. (№ 183). - С. 4. - (Культур. Северодвинск)

# 1694. Сухов, Леонид (директор МБУК "НКЦС").

Кому щи пусты, кому жемчуг мелок : [ответ на публикацию "Нас здесь не ждут" от 30 ноября 2013 года об обслуживании инвалидов-колясочников в Няндоме] / Леонид Сухов // Авангард. - 2013. - 14 дек. (№ 98). - С. 3. - (Доступ. среда)

# 1695. Тарасова, Людмила.

На балу у Золушки : в праздничный день 4 ноября в Холмогорах прошел конкурс красоты среди девочек от 6 до 10 лет / Людмила Тарасова ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 1, 2.

**1696. Тарбаева, Татьяна** (зав. Кн. палатой Арханг. обл. АОНБ им. Н. А. Добролюбова).

О мужестве, надежде и горизонтах детства : [о новых книгах-участниках областного конкурса "Книга года-2013"] / Татьяна Тарбаева // Правда Севера. - 2013. - 26 нояб. (№ 178). - С. 6. - (Кн. года)

**1697. Тарбаева, Татьяна** (зав. Кн. палатой Арханг. обл. АОНБ им. Н. А. Добролюбова).

Про штаб, скит, флот и долгий путь : [о новых изданиях, представленных на XII областной конкурс "Книга года-2013"] / Татьяна Тарбаева // Правда Севера. - 2013. - 9 нояб. (№ 169). - С. 7. - (Кн. года)

**1698. Тарбаева, Татьяна** (зав. Кн. палатой Арханг. обл. АОНБ им. Н. А. Добролюбова).

Смыслы, страсти, воспоминания и письма : в Архангельской области стартовал XII конкурс "Книга года-2013" / Татьяна Тарбаева // Правда Севера. - 2013. - 19 окт. (№ 157). - С. 7. - (Б-ка)

#### 1699. Тикус, Владимир.

Душа и вдохновение Елены Веселовой: [две юбилейные даты - 60-летие и 40 лет творческой деятельности - отмечает руководитель литературно-художественного объединения "На Розовом острове" НТЦ "Звездочка" Елена Евгеньевна Веселова] / Владимир Тикус; фото Валентина Капустина // Северный рабочий. - 2013. - 9 нояб. (№ 167). - С. 4. - (Культур. Северодвинск). - (Юбилеи)

# 1700. Торопова, Лариса.

Мечты сбываются : в Гостином дворе состоялся благотворительный концерт [в рамках реализации социального проекта "Дети Поморья"] / Лариса Торопова // Архангельск. - 2013. - 19 дек. (№ 50). - С. 26. - (Культура)

#### 1701. Травкин, Тимати (президент).

Зарвался и нарвался : битва за памятник культуры федерального значения Марфин дом завершена [он передан музею деревянного зодчества "Малые Корелы"] / Тимати Травкин // Правда Северо-Запада. - 2013. - 11 дек. (№ 51). - С. 3, 4. - (Нарконтроль жжот)

# 1702. Туфанова, Елена (библиотекарь Рочегод. б-ки).

По бескрайним морям хороших книг : в течение всего лета Рочегодская библиотека [в Виноградовском районе] проводила познавательно-развлекательные мероприятия,

посвященные летнему чтению / Елена Туфанова // Двиноважье. - 2013. - 7 сент. (№ 69). - С. 5. - (Лето в б-ке)

#### 1703. Тюпин, Владимир.

Из собраний коллекционеров : [на выставке "Мир увлечений", открывшейся недавно в Верхнетоемском краеведческом музее, представлены коллекции жителей райцентра и района] / Владимир Тюпин ; фото И. Моториной и из музея // Заря. - 2013. - 21 сент. (№ 109). - С. 1, 2. - (Мир увлечений)

# 1704. Тюрин, Владимир.

Новая библиотека САФУ: уникальная и функциональная / Владимир Тюрин // Правда Севера. - 2013. - 18 дек. (№ 191). - С. 29. - (Архитектура)

# 1705. Угольников, Александр.

Олимпийские объекты своими глазами : [о поездке в Сочи на XVII фестиваль журналистов "Вся Россия-2013" в составе делегации от Архангельской области] / Александр Угольников ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 3.

# 1706. Усов, Виктор.

Победила эрудиция и смекалка : [в Каргопольском центре культуры состоялась шоу-игра "Сто к одному"] / Виктор Усов // Каргополье. - 2013. - 21 сент. (№ 74). - С. 2.

**1707.** Фестиваль прогремел на всю область : 24-25 октября в Урдоме [Ленского района] прошел второй межмуниципальный фестиваль для людей с ограниченными физическими возможностями "Все в наших руках" // Маяк. - 2013. - 1 нояб. (№ 85). - С. 3. - (Полноцен. жизнь)

# 1708. Фокин, Владимир Александрович.

Редакция до сих пор снится : нашему коллеге Владимиру Фокину - 70 лет : [беседа с бывшим редактором районной газеты] / беседовал Владимир Тюпин // Заря. - 2013. - 17 сент. (№ 107). - С. 3.

#### 1709. Хвичава, Софья.

Сердце матери - сердце Отчизны : [о торжественном мероприятии в районной администрации, посвященном Дню матери] / Софья Хвичава ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 29 нояб. (№ 94). - С. 1. - (Празднич. концерт)

#### 1710. Хлестачева. Елена.

В библиотеках "вырастают" произведения искусства : в эти дни областная библиотека имени Н. А. Добролюбова празднует свое 180-летие и всех читателей приглашает присоединиться / Елена Хлестачева ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 5 окт. (№ 149). - С. 1, 3. - (Событие)

#### 1711. Хлестачева, Елена.

В библиотеку - по логину и паролю : Добролюбовка стала выдавать электронные книги / Елена Хлестачева ; фото Виталия Крехалева // Правда Севера. - 2013. - 15 окт. (№ 154). - С. 7. - (Новое)

#### 1712. Хлестачева, Елена.

Год, которому "кормить" десятилетия: в областном Собрании депутатов состоялось расширенное заседание комитета по культуре и туризму. Обсуждали, как проводить Год культуры, чтобы население его почувствовало / Елена Хлестачева; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 9 нояб. (№ 169). - С. 3, 5.

# 1713. Хмель, Яна.

"Гулливер" для "лилипутов" : как мы ходили в новый развлекательный центр Архангельска / Яна Хмель // Архангельск. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 21. - (Отдых)

#### 1714. Ходыкина, Екатерина.

Осенний бал : [состоялся в Арктическом морском институте имени В. И. Воронина в Архангельске] / Екатерина Ходыкина ; фото Е. Александриной // Моряк Севера. - 2013. - 11 дек. (№ 44). - С. 4. - (В АМИ)

## 1715. Цветкова, Анастасия (сотрудник музея).

Единственная в городе : в Северодвинском городском музее хранится единственная в городе подшивка газеты "Сталинец Судостроя" (ныне "Северный рабочий") за 1937 год / Анастасия Цветкова ; фото Галины Чарупа // Северный рабочий. - 2013. - 3 окт. (№ 147). - С. 4. - (Вместе с газ.)

# 1716. Чарупа, Галина.

Традиции с дегустацией : в ЦКиОМ [Северодвинска] состоялся II фестиваль землячеств и этнических общин / Галина Чарупа ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 30 окт. (№ 162). - С. 1.

# 1717. Чарупа, Галина.

Файер-шоу для Ломоносова : в Северодвинске отметили 302-летие великого помора [театрализованным митингом на площади его имени и 42-ми городскими Ломоносовскими чтениями] / Галина Чарупа ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 23 нояб. (№ 175). - С. 1, 2.

# 1718. Чебанюк, Леонид.

За талант разрешала все : [о Людмиле Серафимовне Филипповой, бывшем генеральном директоре и первом заместителе председателя АГТРК "Поморье"] / Леонид Чебанюк // Правда Севера. - 2013. - 10 дек. (№ 186). - С. 6. - (Полвека ГТРК "Поморье")

#### 1719. Чеплагин, Антон.

Библиотечной системе [Коношского] района - 35 лет / Антон Чеплагин ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 6 дек. (№ 96). - С. 2. - (Культур. жизнь)

# 1720. Чеплагина, Любовь.

Форум в столице Олимпийских игр 2014 года : [о XVII фестивале СМИ "Вся Россия-2013", проходившем в Сочи] / Любовь Чеплагина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 8 окт. (№ 80). - С. 1. - (Вся Россия-2013)

# 1721. Чернова, Марина.

Нас здесь не ждут : [о торговом и культурном обслуживании маломобильной группы населения - инвалидов-колясочников - в Няндоме] / Марина Чернова // Авангард. - 2013. - 30 нояб. (№ 94). - С. 3. - (Люди. О-во)

# 1722. Чернова, Марина.

Смотри на меня, как на равного : [автор побывала на VIII областном конкурсе "Инвалид и общество", который состоялся в рамках фестиваля документальных фильмов в Архангельске] / Марина Чернова // Авангард. - 2013. - 13 нояб. (№ 89). - С. 5. - (Люди. О-во)

#### 1723. Чистякова. Виолетта.

Шанс на успех : [беседа с победительницей конкурса "Юности очарование" Виолеттой Чистяковой] / беседовала Любовь Мерющенко // Онега. - 2013. - 16 нояб. (№ 126). - С. 1, 14. - (Стоп-факт)

# **1724. Шахова, Татьяна** (ред. "Моряка Севера" в 1983-1999 гг.).

Корректор с Большой буквы : [на протяжении вот уже пятидесяти лет, с декабря 1963 года, материалы перед публикацией вычитывает и правит корректор газеты "Моряк Севера" Римма Николаевна Дойкова] / Татьяна Шахова // Моряк Севера. - 2013. - 11 дек. (№ 44). - С. 2. - (События)

# 1725. Шиловская, Людмила.

И пошла душа на волю! : [жители деревни Верхняя Сергиевская Красноборского района День пожилого человека отметили в Доме культуры] / Людмила Шиловская // Знамя. - 2013. - 4 окт. (№ 78). - С. 3. - (Праздник)

# 1726. Шипицына М. В. (методист ИМЦ).

Все росписи, да не те...: [о поездке учителей ИЗО образовательных учреждений Ленского района на предполагаемую родину мастеров сундучной росписи - в Красноборск, Пермогорье и Верхнюю Уфтюгу] / М. В. Шипицына // Маяк. - 2013. - 9 окт. (№ 78). - С. 2. - (В поисках истины)

# 1727. Шишалова, Мария.

Один из лучших в районе : в последнее воскресенье октября Кеврольский Дом культуры отметил свое 25-летие / Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 6 нояб. (№ 44). - С. 12. - (Юбилейная дата)

#### 1728. Щепин Б. (ветеран войны, почет. гражданин Верхнетоем. р-на).

63 года - с районкой : [газете Верхнетоемского района "Заря" исполнилось 83 года, автор же имеет читательский стаж 63 года] / Б. Щепин // Заря. - 2013. - 29 окт. (№ 125). - С. 1, 2.

**1729.** Юбилей в формате нон-стоп: Добролюбовка будет открыта для читателей с 10 часов утра до 2 часов ночи [4-5 октября, в связи с празднованием 180-летия библиотеки: программа мероприятий] / фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 1 окт. (№ 146). - С. 7. - (Празднуем)

# 1730. Юрьева, Елена.

А выпечка у них - вкуснятина! : [клуб "Золушка", объединивший активных, творческих женщин деревни Ершевская Красноборского района, отметил 10-летний юбилей] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 6 дек. (№ 95). - С. 1. - (Юбилей)

# 1731. Юрьева, Елена.

Административной работы больше, чем творческой : [юбилей отмечает директор Красноборского культурного центра Надежда Викторовна Копылова] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 1 окт. (№ 77). - С. 3. - (Юбилей)

#### 1732. Юрьева, Елена.

Пели и плясали, пожилых людей поздравляли : первого октября во многих населенных пунктах [Красноборского] района чествовали пожилых людей / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 4 окт. (№ 78). - С. 3. - (Праздник)

#### 1733. Юрьева, Елена.

Среди брендовых персонажей области - наш Белый Гриб: [делегация Красноборского района приняла участие в фестивале народной традиционной культуры "Архангелогородские гостины", где презентовала Красноборск как столицу Царства Белого Гриба] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 6 дек. (№ 95). - С. 3. - (Поездка)

#### 1734. Юрьева, Елена.

Творческий экзамен для юных художников : [в Красноборской ДШИ принимали участников V межрайонного конкурса "Юные наследники А. А. Борисова"] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 26 нояб. (№ 92). - С. 1, 3. - (Конкурс)

# ОБРАЗОВАНИЕ. ПЕДАГОГИЧЕСКАЯ НАУКА

#### 1735. Александрова, Наталья.

Достучаться до сердца : [об Архангельском социально-реабилитационном центре для несовершеннолетних] / Наталья Александрова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 23 нояб. (№ 177). - С. 5. - (За помощью)

# 1736. Андреев, Сергей Федорович.

Сергей Андреев: Я настроен решительно: [беседа с директором Новодвинского индустриального техникума] / беседовала Людмила Колесникова; фото Людмилы Колесниковой // Новодвинский рабочий. - 2013. - 20 нояб. (№ 46). - С. 4. - (День за днем)

# 1737. Андреев, Сергей Федорович.

Сергей Андреев: Я хочу вернуть ощущение стабильности : [беседа с директором Новодвинского индустриального техникума] / записала Елена Хлестачева // Правда Севера. - 2013. - 16 окт. (№ 155). - С. 17. - (Профориентация)

#### 1738. Антипина, Юлия.

Школьная жизнь Марии Шинориной: [о 83-летней Марии Евгеньевне Шинориной, ветеране педагогического труда из Котласа] / Юлия Антипина // Двинская правда. - 2013. - 11 окт. (№ 151). - С. 4. - (Земляки)

#### 1739. Баева, Ольга.

Мысли творческой полет : [в онежской школе № 1 состоялся районный этап конкурса "Учитель года"] / Ольга Баева // Онега. - 2013. - 7 дек. (№ 134). - С. 6. - (Конкурсы)

# 1740. Баева, Ольга (пред. район. клуба "Учитель года").

Праздник взаимопонимания : [члены Онежского районного клуба "Учитель года" осуществили профессиональную встречу с плесецкими и няндомскими коллегами] / Ольга Баева // Онега. - 2013. - 14 нояб. (№ 125). - С. 5. - (Поездки)

#### 1741. Баранова Т. (зам. директора по учеб.-воспит. работе).

Событие школьного значения: [в Кодимской основной школе Верхнетоемского района состоялось торжественное открытие музейной комнаты, которое было приурочено к 50-летнему юбилею школы] / Т. Баранова // Заря. - 2013. - 31 окт. (№ 126). - С. 2. - (Нам пишут)

#### 1742. Барашков, Виталий.

САФУ - источник идей : [в университете завершился финальный этап второго открытого конкурса "Источник идей - Idea Sourcing 2.0"] / Виталий Барашков // Правда Севера. - 2013. - 30 нояб. (№ 181). - С. 7.

#### 1743. Безденежных, Елена.

А сколько было детских садов в приреченском районе? : исследователи из лицея ищут истину : [над темой активно работают старшеклассницы котласского лицея № 3 Татьяна Исаева и Ангелина Степушкина] / Елена Безденежных ; фото авт. // Двинская правда. - 2013. - 9 окт. (№ 149). - С. 3. - (Проект "Узнаем. Запомним. Сохраним")

# 1744. Богданова, Вероника.

В группе почти как дома: [в социально-реабилитационном центре Каргополя работает группа для детей с ограниченными возможностями здоровья "Земляничка"] / Вероника Богданова; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 4 дек. (№ 95). - С. 1. - (В соц.-реабилитац. центре)

### 1745. Богданова, Вероника.

Звонок позвал на урок : [День знаний во второй школе Каргополя] / Вероника Богданова ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 4 сент. (№ 69). - С. 1.

# 1746. Богданова, Вероника.

Ошевенцам юмора не занимать : [о необычной игре КВН в Ошевенской средней школе Каргопольского района] / Вероника Богданова // Каргополье. - 2013. - 16 нояб. (№ 90). - С. 3. - (КВН)

#### 1747. Богданова, Полина.

"Андреевский над нами реет флаг" : в Центре патриотического воспитания чествовали победителей военно-спортивной игры [в которой участвовали 11 общеобразовательных учреждений] / Полина Богданова // Архангельск. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 3. - (События)

# 1748. Бондаренко, Ольга.

"Мы празднуем Лицея день заветный..." : 10 октября 1811 года открылся Царскосельский лицей / Ольга Бондаренко ; фото из арх. мемориал. музея-лицея и авт. // У Белого моря. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 3. - (Дата)

# 1749. Бондаренко, Ольга.

Решила работать в Заостровской школе. Она ведь родная! : учитель [физической культуры] Дина Гущина - о профессии и о себе / Ольга Бондаренко ; фото авт. // У Белого моря. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 1, 2. - (День учителя). - (Призвание)

# 1750. Ботева, Мария Геннадьевна.

Воспитатель должен быть красивым : [беседа с Марией Ботевой, молодым воспитателем лешуконского детского сада "Теремок"] / записала Е. Протопопова // Звезда. - 2013. - 26 сент. (№ 39). - С. 1, 3. - (27 сент. - День дошк. работника)

# **1751. Бровина Н. Д.** (заслуж. учитель РФ).

Она постоянно была в поиске и совершенствовала свое мастерство : [Светлана Павловна Островских отмечает юбилей - 35 лет ее педагогический стаж, из них 34 года она проработала учителем начальных классов в Павловской школе Вилегодского района] / Н. Д. Бровина // Знамя труда. - 2013. - 2 нояб. (№ 82). - С. 4. - (Юбилеи)

# 1752. Булгакова М.

Мы - твоя мощь, Россия, ты - нашей веры сила! : десять советов бывалых солдат будущим защитникам Отечества : [в Плесецке состоялся первый районный смотр патриотической работы] / М. Булгакова ; фото И. Григорьева, Д. Носовой, В. Покрышкиной // Плесецкие новости. - 2013. - 14 нояб. (№ 128). - С. 1, 2. - (Завтра - День призывника)

# 1753. Быков В. П. (зав. каф. госпит. хирургии, проф.).

Профессор Александр Андреевич Киров: (100 лет со дня рождения): [его почти сорокалетняя научная и педагогическая деятельность прошла на кафедре госпитальной хирургии, отдельная страница биографии - руководство АГМИ] / В. П. Быков // Медик Севера. - 2013. - 6 дек. (№ 9). - С. 10. - (Юбилей)

**1754. Быкова, Марина** (зав. отд-нием соц. обслуживания на дому граждан пожилого возраста и инвалидов).

Дар - учить детей! : [о ветеранах педагогического труда Виноградовского района] / Марина Быкова // Двиноважье. - 2013. - 5 окт. (№ 77). - С. 4. - (5 окт. - День учителя)

- **1755. В уютном "Гнездышке"** : [дети и родители из Онеги рассказывают о том, как они проводят время в клубе "Гнездышко"] // Онега. 2013. 12 дек. (№ 136). С. 5. (Взрослые и дети)
- **1756. В школу -** как на праздник! : [к 225-летию Мезенской средней школы : подборка материалов] / подгот. Любовь Тараканова // Север. 2013. 4 окт. (№ 39). С. 3. (Образование)

# 1757. Владимирова, Татьяна.

От настороженного отношения до взаимопонимания: [о работе Коношского социально-реабилитационного центра для несовершеннолетних "Теремок" в рамках проекта "Позитивное родительство"] / Татьяна Владимирова; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 26 нояб. (№ 93). - С. 3. - (Проект "Позитив. родительство"). - (Семья и ребенок)

#### 1758. Волков, Вячеслав Евгеньевич.

Вячеслав Волков: стиляга по жизни: [беседа с преподавателем Тольятинского филиала Российской академии госслужбы при Президенте России и МШУ "Сколково", выпускником лесотехнического техникума, о времени его проживания в Архангельске] / беседовала Екатерина Лапина // Арктический вектор. - 2013. - Сент. (№ 10). - С. 4-5. - (Персона). - (Интервью)

#### 1759. Волкова, Светлана.

30 лет с "Улыбкой" : [к юбилею котласского детского сада] / Светлана Волкова // Двинская правда. - 2013. - 1 окт. (№ 144). - С. 2. - (Дошк. образование)

# 1760. Волкова, Светлана.

"Любовь одна на всех" : [о мероприятии в котласском реабилитационном центре для детей с ограниченными возможностями] / Светлана Волкова ; фото авт. // Двинская правда. - 2013. - 16 окт. (№ 153). - С. 3. - (Преодоление)

# 1761. Воронцов, Василий.

Самой прекрасной из женщин : в Детской школе искусств [Новодвинска] представили музыкально-поэтическую композицию, посвященную Дню матери / Василий Воронцов ; фото Валентины Емелиной // Новодвинский рабочий. - 2013. - 27 нояб. (№ 47). - С. 9. - (События и люди)

# 1762. Гаврилова, Мария.

Филологи из Москвы дошли до буквы "Ж" : в июле вслед за филологической экспедицией из Санкт-Петербурга в верховья Мезени приехали студенты филфака МГУ [и пообщались с жителями лешуконской Вожгоры] / Мария Гаврилова // Звезда. - 2013. - 26 сент. (№ 39). - С. 6. - (Истоки)

#### 1763. Гаврилова, Мария.

Якутза, поморы и "Ррр" : кавээнщики из разных городов веселили архангелогородцев : [состоялся Первый фестиваль КВН федеральных университетов России] / Мария Гаврилова // Архангельск. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 1, 8.

# 1764. Гаврилова, Ольга Сергеевна.

Объединение как метод развития: [беседа с руководителем отдела образования администрации Коряжмы Ольгой Сергеевной Гавриловой об объединении образовательных учреждений города] / беседовал Валентин Иванов // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 25 сент. (№ 77). - С. 2. - (Интервью)

#### 1765. Гатилова, Марина.

Спортивно-патриотический клуб "Вымпел" : [в Сийской школе, которая является в районе базовой площадкой по гражданско-патриотическому воспитанию подрастающего поколения] / Марина Гатилова // Пинежье. - 2013. - 23 окт. (№ 42). - С. 11. - (Глубинка)

**1766. Главное - не** отставать от учеников : [коллектив Сойгинской школы поздравляет с 50-летием педагогической деятельности Тамару Ивановну Петухову, учителя русского языка и литературы] // Маяк. - 2013. - 4 окт. (№ 77). - С. 2. - (Круглая дата)

#### 1767. Голенев, Александр.

Найди дело по душе - не будешь "ходить на работу" : [об учителе технологии Холмогорской средней школы Ирине Гуниной] / Александр Голенев ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 2. - (Призвание)

#### 1768. Гомзякова, Зоя.

...И радуются жизни, несмотря ни на что : [об обучении детей с ограниченными возможностями здоровья в Вилегодском районе] / Зоя Гомзякова ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 3 дек. (№ 90). - С. 3. - (3 дек. - Междунар. день инвалидов)

#### 1769. Гомзякова, Зоя.

"Вилегодским мастерицам" - 10 лет : в этом году уникальной творческой мастерской Центра дополнительного образования "Вилегодские мастерицы" исполняется 10 лет / Зоя Гомзякова ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 19 окт. (№ 78). - С. 3. - (Даты)

# 1770. Гомзякова, Зоя.

"Я б водителем пошел, пусть меня научат..." : [о подготовке водителей в вилегодском подразделении Коряжемского индустриального техникума] / Зоя Гомзякова ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 26 окт. (№ 80). - С. 3. - (27 окт. - День автомобилиста)

# 1771. Гомзякова, Зоя.

"Ягодка" отмечает первые именины : [о работе детского сада-яслей "Ягодка" в деревне Сидоровская Вилегодского района] / Зоя Гомзякова ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 30 нояб. (№ 89). - С. 3. - (Поздравляем!)

# 1772. Горбатов, Павел Петрович.

Лесотехническому колледжу - 120 лет! : Павел Горбатов: "Наши выпускники всегда будут востребованы" : [беседа с директором архангельского учебного заведения] / беседовал Вадим Рыкусов // Правда Севера. - 2013. - 2 окт. (№ 147). - С. 16.

**1773. Горбатова Л. Н.** (и. о. ректора СГМУ, проректор по лечеб. работе и последиплом. образованию, д-р мед. наук, проф., зав. каф. стоматологии дет. возраста). Кафедра стоматологии детского возраста : [СГМУ] / Л. Н. Горбатова, Т. В. Ушакова // Медик Севера. - 2013. - 30 сент. (№ 7). - С. 12-13. - (Тема номера)

# 1774. Горбаченко, Анастасия.

Милослава едет на Олимпиаду : [о региональном фестивале "Олимпионик" и Миле Глотовой, ученице хорового отделения ДШИ Ленского района, которая примет участие в церемонии закрытия зимней Олимпиады в Сочи] / Анастасия Горбаченко // Маяк. - 2013. - 16 окт. (№ 80). - С. 1, 2. - (Знай наших!)

# **1775.** Гостева, Ольга (педагог дополнит. образования).

Правила юных туристов, или "Все - в поход!" : [о походе школьников и членов детского клуба "Карусель" на озеро Ерилово] / Ольга Гостева // Знамя. - 2013. - 12 нояб. (№ 88). - С. 3. - (По родному краю)

# 1776. Гунько, Игорь.

И пусть победит смешнейший! : [в Архангельске состоялся КВН федеральных университетов] / Игорь Гунько // Арктический вектор. - 2013. - Окт. (№ 11). - С. 7. - (Студен. жизнь). - (КВН)

# 1777. Гусельникова, Анна.

Медики нужны всегда и везде : на одного выпускника медицинского отделения Няндомского железнодорожного техникума приходится десять и более свободных вакансий / Анна Гусельникова // Авангард. - 2013. - 28 сент. (№ 76). - С. 5. - (Профобразование)

# 1778. Данилова, Оксана Петровна.

"Это черное, а это белое" : многодетная мать о подвигах и... инициативах Елены Мизулиной : [беседа с Оксаной Даниловой, директором АНО "Православная средняя общеобразовательная школа имени святого праведного Иоанна Кронштадтского"] / записала Наталья Попова ; фото Натальи Поповой // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 11-17 дек. (№ 50). - С. 3. - (Личность)

# 1779. Даценко, Яна.

Белый верх, черный низ : как исполняется закон о школьной форме? : форменное многообразие [в школе № 68 на Гидролизном в Архангельске] / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 22-23. - (Родит. клуб)

#### 1780. Даценко, Яна.

Благодарная профессия : общий стаж учительской династии Омельченко-Моисеевых - более 500 лет / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 5 дек. (№ 48). - С. 32. - (Занятость)

#### 1781. Даценко, Яна.

Валаам - это встреча с собой : паломническое лето [студентов САФУ] / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 32. - (Вера)

#### 1782. Даценко, Яна.

Междусобойчик или конкурс-фестиваль? : в Архангельске соревновались стройотрядовцы / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 19 дек. (№ 50). - С. 9. - (Молодежь)

# 1783. Даценко, Яна.

Удерживали волны спинами : шесть архангелогородцев [студентов САФУ] помогали ликвидировать последствия наводнения в Комсомольске-на-Амуре / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 3. - (Горячая точка)

# 1784. Елфимов, Василий.

Первая учительница: [Надежда Ивановна Ершова из Онеги, награжденная за многолетний добросовестный труд значком "Отличник народного просвещения", отмечает 90-летний юбилей] / Василий Елфимов // Онега. - 2013. - 24 сент. (№ 106). - С. 7. - (Юбиляры)

**1785.** Еще не взрослые, уже не дети : [для лешуконских подростков в районе была организована Единая неделя профилактики] / подгот. В. Семенов // Звезда. - 2013. - 21 нояб. (№ 47). - С. 4. - (Человек и закон)

#### 1786. Журавкова, Мария Владимировна.

ЗФЭИ: Этап - start-up! : [беседа с директором ЗФЭИ Марией Владимировной Журавковой о новом витке в истории института, которому исполнилось 50 лет и который в 2013 году вошел в состав САФУ как структурное подразделение] / беседовал Вадим Рыкусов // Арктический вектор. - 2013. - Нояб. (№ 12). - С. 7. - (Персона). - (Интервью)

#### 1787. Журавлева, Анна.

Виноградовские школьники знают: "Охрана природы = охрана здоровья" : [о мероприятиях, посвященных экологической культуре и охране окружающей среды, проводившихся в Центре внешкольной работы в Березнике] / Анна Журавлева // Двиноважье. - 2013. - 26 нояб. (№ 92). - С. 4. - (Окружающая среда)

#### 1788. Журавлева, Анна.

"Искорка" "зажглась" в Березнике 35 лет назад : [о детском саде-яслях, открытых в 1978 году в Виноградовском районе] / Анна Журавлева // Двиноважье. - 2013. - 2 нояб. (№ 85). - С. 5. - (Дошк. образование)

#### 1789. Журавлева, Анна.

Педагогам, родителям и специалистам различных ведомств - объединиться! : [в отделе образования состоялось рабочее совещание с руководителями образовательных учреждений Виноградовского района] / Анна Журавлева ; фото Ангелины Гнездовой // Двиноважье. - 2013. - 5 нояб. (№ 86). - С. 2. - (Рабочее совещ.)

# 1790. Задорина Н.

Они возвращают роскошь человеческого общения : [о лешуконских педагогах-логопедах] / Н. Задорина // Звезда. - 2013. - 21 нояб. (№ 47). - С. 8. - (Из нашей почты)

**1791. Замечательные наши коллеги** : [учителя начальных классов Верхнетоемской средней школы поздравляют с юбилеем своих коллег - Марину Васильевну Иванько и Ольгу Степановну Волыхину] // Заря. - 2013. - 19 сент. (№ 108). - С. 2. - (Нам пишут)

#### 1792. Змеева, Наталья.

Всем помочь и каждого понять: Елена Старицына десять лет работает в детском саду "Солнышко" старшим воспитателем, а общий педагогический стаж у нее в два раза больше / Наталья Змеева // Каргополье. - 2013. - 25 сент. (№ 75). - С. 1. - (27 сент. - День воспитателя и всех дошк. работников)

#### 1793. Змеева, Наталья.

Дом, в котором уютно всем : [о мероприятии в Доме детского творчества Каргополя, который скоро отметит свое 75-летие] / Наталья Змеева // Каргополье. - 2013. - 16 нояб. (№ 90). - С. 3. - (В нашем городе)

#### 1794. Змеева, Наталья.

И снова входит в класс учитель : [об учителе физики и математики Усачевской средней школы Сергее Спиридонове] / Наталья Змеева // Каргополье. - 2013. - 5 окт. (№ 78). - С. 1. - (Сегодня - Междунар. день учителя)

#### 1795. Зубов, Сергей.

Быть верным флоту и России! : [торжественно поклялись курсанты первого года обучения Арктического морского института имени В. И. Воронина] / Сергей Зубов // Моряк Севера. - 2013. - 9 окт. (№ 35). - С. 2. - (В АМИ)

#### 1796. Зуева, Лариса.

Открывая Соловки: если вы хоть единожды побываете на Соловецких островах, вас будет вновь тянуть туда словно магнитом: [о поездке новодвинских школьников в экспедицию на архипелаг] / Лариса Зуева; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 9 окт. (№ 40). - С. 4. - (Вспоминая лето)

#### 1797. Иванкин, Илья.

Илья Иванкин: Учителей своих вспоминаю с благодарностью : [беседа с министром образования и науки Архангельской области накануне Дня учителя] / записал Владимир Поплавский // Архангельск. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 4 ; У Белого моря. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 16. - (Образование)

#### 1798. Иванов, Владислав Дмитриевич.

"Учили приносить пользу", или Как школьный комсомол влиял на судьбы : [беседа с известным архангельским педагогом Владиславом Ивановым, бывшим директором шестой гимназии] / записала Наталья Попова // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 26-29 окт. (№ 43). - С. 3. - (Личность)

#### 1799. Иванов, Сергей.

За родную школу! : [команды старшеклассников школ города Новодвинска приняли участие в конкурсе творческой молодежи "Вместе мы - команда!"] / Сергей Иванов ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 30 окт. (№ 43). - С. 12. - (На десерт)

# 1800. Иванов, Сергей.

Как спасти дерево : [четвероклассник школы № 3 Новодвинска Володя Тюкин вместе с классным руководителем Людмилой Хатовой стали инициаторами акции по сбору макулатуры] / Сергей Иванов ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 18 дек. (№ 50). - С. 1.

#### 1801. Иванов, Сергей.

Танцевальная переменка : а точнее, школьный танцевальный конкурс "Стартинейджер" прошел в новодвинской гимназии / Сергей Иванов ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 11 дек. (№ 49). - С. 10. - (День за днем)

#### 1802. Иванов, Сергей.

Увидеть маму и дальние страны : [в детском саду № 12 Новодвинска проходят занятия клуба "Мастерилка"] / Сергей Иванов ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 4 дек. (№ 48). - С. 1.

## **1803. Иевлев В.** (директор ДДТ).

Готовы творить и созидать! : [о работе коллектива Дома детского творчества в Каргополе] / В. Иевлев // Каргополье. - 2013. - 4 дек. (№ 95). - С. 2. - (К юбилею ДДТ)

# 1804. Иконникова, Наталья.

Все профессии хороши! : [в Онеге состоялся районный конкурс профессионального мастерства "Лучший по профессии" в рамках районной программы "Молодежь Прионежья", в конкурсе приняли участие учащиеся профессионального училища № 12] / Наталья Иконникова; фото Ивана Веселова // Онега. - 2013. - 7 дек. (№ 134). - С. 1. - (Стоп-факт)

#### **1805. Ильина Л. Н.** (ректор Ин-та упр.).

Институт управления: 20 лет успеха : [к юбилею международного "Института управления"] / Л. Н. Ильина // Архангельск. - 2013. - 19 дек. (№ 50). - С. 25. - (Образование)

# 1806. Ильина, Лариса.

В "Сказке" "поселился" жираф из Африки : на игровом участке детского сада "Сказка" поселка Березник [Виноградовского района] появились два новых ярких спортивных комплекса / Лариса Ильина ; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2013. - 28 сент. (№ 75). - С. 4. - (Дошк. страна)

# 1807. Ильина, Лариса.

Два Андрея - мастера производственного обучения: [Андрей Михайлович Раков и Андрей Юрьевич Байбородин - молодые кадры, пополнившие коллектив педагогов Березниковского индустриального техникума] / Лариса Ильина; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2013. - 21 сент. (№ 73). - С. 1, 5. - (Березников. техникум)

#### 1808. Ильина, Лариса.

Здесь в профессию открывают дорогу : [о Березниковском индустриальном техникуме, ранее ПУ № 14 в Виноградовском районе] / Лариса Ильина ; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2013. - 5 окт. (№ 77). - С. 4. - (Кузница кадров). - (5 окт. - День учителя)

#### 1809. Ильина, Лариса.

Ледовая дружина будущего : [в Центре внешкольной работы Виноградовского района работает секция по хоккею с шайбой, которой руководит Владислав Викторович Ишуков] / Лариса Ильина ; фото Ангелины Гнездовой // Двиноважье. - 2013. - 5 нояб. (№ 86). - С. 1, 4. - (Дет. спорт)

#### 1810. Ильина, Лариса.

Нина Борисова: "Первая осень без школы" : [о Нине Николаевне Борисовой, проработавшей 34 года в Рочегодской средней школе Виноградовского района] / Лариса Ильина ; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2013. - 29 окт. (№ 84). - С. 5. - (Мой учитель)

#### 1811. Ильина, Лариса.

Психологический портрет влияет на выбор профессии: [по материалам беседы с инспектором отдела содействия занятости населения Виноградовского ЦЗН Аленой Викторовной Горочной о профориентационной работе в школах] / Лариса Ильина // Двиноважье. - 2013. - 16 нояб. (№ 89). - С. 2. - (Профориентация)

#### 1812. Ионайтис. Елена.

Лесотехнический колледж: 120 лет у руля: [об одном из самых старых и авторитетных учебных заведений всего Европейского Севера - Лесотехническом колледже САФУ, свой первый набор студентов он провел еще в 1893 году] / Елена Ионайтис // Арктический вектор. - 2013. - Сент. (№ 10). - С. 1, 2. - (Гл. новость). - (Событие)

#### 1813. Кабашова, Наталья.

Модернизация образования: итоги и перспективы : [состоялась рабочая встреча работников управления образования Няндомского района с представителями областного министерства образования] / Наталья Кабашова // Авангард. - 2013. - 5 окт. (№ 78). - С. 3.

## 1814. Канашева, Александра.

Прославит район, представит регион : голос Александры Канашевой услышат участники и зрители Олимпиады : [беседа с ученицей 5 класса музыкальной школы из Карпогор, участницей Всероссийского сводного хора, который выступит на закрытии Олимпиады-2014 в Сочи, и ее педагогом - Еленой Ифтодий] / записала Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 16 окт. (№ 41). - С. 9.

# 1815. Киселев, Виктор Викторович.

Обычная биография необычного человека : [онежский краевед, учитель истории, член Союза писателей России Виктор Киселев рассказывает о своей жизни] / записала Людмила Палаева ; фото из арх. Виктора Киселева // Онега. - 2013. - 26 окт. (№ 119). - С. 5, 6. - (Земляки)

# 1816. Ковалева, Рита.

Ребенок пошел в детский сад : [о воспитанниках мезенского детского сада "Солнышко"] / Рита Ковалева ; фото авт. // Север. - 2013. - 22 нояб. (№ 46). - С. 5.

# 1817. Ковалева, Рита.

Хорошей и крепни, школа! : [к своему 225-летию Мезенская средняя школа получила в подарок новое современное здание] / Рита Ковалева // Север. - 2013. - 25 окт. (№ 42). - С. 4. - (Юбилеи)

# 1818. Ковалева, Рита.

Школа принимала поздравления : в минувшую пятницу в Мезенской средней школе состоялся большой юбилейный праздник, посвященный 225-летию школы / Рита Ковалева ; фото Е. Лихачевой // Север. - 2013. - 11 окт. (№ 40). - С. 1.

# 1819. Колесникова, Людмила.

Все краски лета : [о выставке работ, выполненных воспитанниками Георгия Яковлевича Потяркина, руководителя студии изобразительного искусства] / Людмила Колесникова ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 23 окт. (№ 42). - С. 1.

#### 1820. Колесникова, Людмила.

Из Марселя - с признанием : [юные новодвинские музыканты, учащиеся Детской школы искусств, Алена Воробьева и Евгений Федоров достойно выступили на международном конкурсе во Франции] / Людмила Колесникова ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 30 окт. (№ 43). - С. 3. - (Гор. калейдоскоп). - (Мо-лод-цы!)

#### 1821. Колесникова, Людмила.

Чтобы каникулы были безопасными: с 24 октября по 4 ноября на дорогах области проводилась профилактическая акция "Безопасные каникулы": [о мероприятиях в образовательных учреждениях Новодвинска] / Людмила Колесникова; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 6 нояб. (№ 44). - С. 9. - (Дорож. движение)

#### 1822. Кононов, Николай.

Нет радости без слез : [10-летний юбилей отметил детский дом, расположенный на территории МО "Ракуло-Кокшеньгское"] / Николай Кононов // Вельские вести. - 2013. - 13 сент. (№ 71). - С. 6.

#### **1823. Корнева О.** (директор шк.).

3. По людской и божьей воле : [к 120-летию Ярнемской средней школы] / О. Корнева // Плесецкие новости. - 2013. - 5 окт. (№ 112). - С. 3. - (Магнит. поле любви)

# 1824. Кочегаров, Сергей Анатольевич.

Наш козырь - индивидуальный подход : [беседа с ректором первого частного вуза Архангельской области НОУ ВПО "Северный институт предпринимательства" Сергеем Анатольевичем Кочегаровым о 20-летии вуза] / фото Алексея Липницкого // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 2 дек. (№ 44). - С. 5. - (Стратегия). - (Образование)

#### 1825. Краева Л. (учитель истории и обществознания).

Навстречу Олимпиаде : [День здоровья в Койнасской школе был посвящен Олимпиаде-2014 в Сочи] / Л. Краева // Звезда. - 2013. - 28 нояб. (№ 48). - С. 7.

# 1826. Красавцев, Лев Борисович.

Человек в истории : [беседа с историком, профессором кафедры теории и истории государства и права Юридического института САФУ, доктором исторических наук Львом Борисовичем Красавцевым] / беседовала Елена Ионайтис // Арктический вектор. - 2013. - Окт. (№ 11). - С. 5. - (Персона). - (Опыт)

# 1827. Красноруцкая, Юлия.

Прекрасный повод для знакомства : [Яна Крузе - молодой учитель начальных классов няндомской школы № 3] / Юлия Красноруцкая // Авангард. - 2013. - 5 окт. (№ 78). - С. 1, 2. - (Новые кадры)

# 1828. Кудряшова, Елена Владимировна.

Новый учебный год. Чего ждать? : ректор Елена Кудряшова рассказала, чем запомнится этот академический год ученым, студентам и сотрудникам Северного (Арктического) федерального университета и какие новые возможности для реализации даст вуз / беседовала Екатерина Лапина // Арктический вектор. - 2013. - Сент. (№ 8). - С. 5. - (Персона). - (Интервью)

#### 1829. Кудряшова, Елена Владимировна.

Прекрасная. И очень богатая : [беседа о перспективах развития Арктики с ректором САФУ Еленой Кудряшовой] / беседовала Светлана Лойченко ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 25 дек. (№ 195). - С. 7, 9. - (За чашкой чая у ред.)

#### 1830. Кузнецова, Елена Александровна.

Музыка - великая сила : уже 45 лет детская музыкальная школа является центром музыкального просвещения в Пинежском районе : [беседа с заместителем директора по учебно-воспитательной работе Еленой Кузнецовой] / записала Ольга Першина // Пинежье. - 2013. - 2 окт. (№ 39). - С. 10.

#### 1831. Кулакова, Мария.

Девочка из газеты, где ты? : [история Курейского детского дома : по материалам беседы с бывшим воспитателем Антониной Григорьевной Гашевой] / Мария Кулакова // Холмогорская жизнь. - 2013. - 21 нояб. (№ 46). - С. 5. - (История в лицах)

# 1832. Кулакова, Мария.

Цветы для учителя : [к 80-летию бывшего директора Верхне-Матигорской школы Анатолия Афанасьевича Тетерина] / Мария Кулакова // Холмогорская жизнь. - 2013. - 5 дек. (№ 48). - С. 5. - (Земляки)

# 1833. Курзенева, Екатерина.

Держать удар! : за звание лучшего борются 23 северодвинских педагога [на конкурсе "Учитель года"] / Екатерина Курзенева ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 5 дек. (№ 182). - С. 2. - (В центре внимания)

# 1834. Курзенева, Екатерина.

Нарисуем счастье вместе! : в детские сады [Северодвинска] начали приходить молодые специалисты / Екатерина Курзенева ; фото Валерия Баиловского // Северный рабочий. - 2013. - 26 сент. (№ 143). - С. 1.

# 1835. Курзенева, Екатерина.

О боже, какая школа! : 50 свечей на торте Северодвинской городской гимназии задували даже в Америке / Екатерина Курзенева ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 9 нояб. (№ 167). - С. 8. - (Вместе с газ.)

#### 1836. Лапина, Екатерина.

Второй выпуск Сколково: [плоды своей работы - итоговые доклады - представили восемь групп участников программы "Перспективы Архангельского региона: стратегия и ресурсы развития", перспективные сотрудники, представители САФУ и правительства области] / Екатерина Лапина // Арктический вектор. - 2013. - Сент. (№ 8). - С. 6. - (Стратегия). - (Кадры)

# 1837. Ларионова Н. В. (зам. директора по учеб. работе).

Успех сам не приходит : [к 45-летию Вельского экономического техникума] / Н. В. Ларионова // Вельские вести. - 2013. - 1 нояб. (№ 85). - С. 2.

#### 1838. Лешукова П.

Неутомимый человек : уроженка Воронежской области, она [Надежда Никифоровна Мацкевич] девятнадцать лет проработала в школах Дальнего Востока и восемнадцать лет своей жизни посвятила развитию образования в Лешуконском районе / П. Лешукова // Звезда. - 2013. - 12 дек. (№ 50). - С. 4. - (Страницы истории)

# 1839. Лихачев, Сергей.

Война и школа в их судьбе : [о Савинском Василии Афанасьевиче, Мельникове Александре Николаевиче, Коткине Клавдии Назаровиче - педагогах-фронтовиках из Мезени] / Сергей Лихачев // Север. - 2013. - 4 окт. (№ 39). - С. 6. - (5 окт. - День учителя)

# 1840. Лихачев, Сергей.

Эти незабываемые уроки : [воспоминания об учебе в Мезенской школе] / Сергей Лихачев // Север. - 2013. - 4 окт. (№ 39). - С. 7. - (5 окт. - День учителя)

#### 1841. Лихачева, Евгения.

Когда работа приносит радость : [о старшем воспитателе мезенского детского сада "Улыбка" Светлане Тярасовой] / Евгения Лихачева ; фото авт. // Север. - 2013. - 27 сент. (№ 38). - С. 4. - (27 сент. - День дошк. работника)

#### 1842. Логинов, Егор.

Я б в пожарные пошел : [о профориентационном мероприятии, участниками которого стали будущие выпускники школ Каргополя] / Егор Логинов ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 7 дек. (№ 96). - С. 3. - (Профориентация)

#### 1843. Логинова. Марья.

Елка! Настоящая! Ура! : [архангельские пограничники и лесные инспекторы к 45-летию детского дома № 1 подарили новогоднюю елку его воспитанникам] / Марья Логинова ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 24 дек. (№ 194). - С. 4-5.

#### 1844. Логинова, Марья.

Как записаться в первый класс : электронная запись в школу - это пока не для нас : [жители региона в ближайшее время будут лишены возможности воспользоваться нововведением] / Марья Логинова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 21 дек. (№ 193). - С. 1, 5.

#### 1845. Лукина, Анна.

Лучший педагог-воспитатель: [четырнадцатый конкурс "Учитель года-2013" прошел в Няндомском районе - абсолютный победитель конкурса Ольга Губинская, учитель-логопед детского сада № 4 "Огонек"] / Анна Лукина, Юлия Красноруцкая // Авангард. - 2013. - 7 дек. (№ 96). - С. 1.

# 1846. Лукина, Анна.

О садике в настоящем и будущем времени : [для решения проблемы обеспечения дошкольным образованием в Няндоме необходимо строительство детского сада] / Анна Лукина // Авангард. - 2013. - 13 нояб. (№ 89). - С. 1.

# 1847. Любушина, Елизавета.

Школьный класс был работой и домом : [о ветеране педагогического труда Валентине Артемьевне Антушевой из деревни Заостровье Виноградовского района] / Елизавета Любушина ; фото Константина Дровнина // Двиноважье. - 2013. - 17 сент. (№ 72). - С. 5. - (Ветераны образования)

# 1848. Мабудов, Руслан.

Отряд, равняйсь! На стройку марш! : в этом году архангельские студенты побывали на всероссийских стройках "Поморье", "Академический", "Бабонегово" и "Сочи" / Руслан Мабудов, Вадим Федосеев // Архангельск. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 26. - (Стройотряд-2013)

## 1849. Мабудов, Руслан.

Школьник, ты теперь - студент! : выпускники САФУ - о жизни первокурсников / Руслан Мабудов, Вадим Федосеев // Архангельск. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 11.

#### 1850. Маглич, Олег.

Детям об Интернете: [в Архангельске состоялась презентация выставки проекта "Дети в Интернете", которая будет работать в областной детской библиотеке имени А. П. Гайдара] / Олег Маглич; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 1 нояб. (№ 164). - С. 4.

#### 1851. Маглич, Олег.

КВН судили ректоры и министр : [в Архангельске состоялся первый фестиваль КВН федеральных университетов] / Олег Маглич ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 11 окт. (№ 152). - С. 4.

#### 1852. Максимова, Анастасия.

Он о семье в заботе : в это воскресенье жители Архангельской области в четвертый раз отметят День отца : [в Няндоме прошел IV форум отцов Поморья и V областной конкурс "Отец - ответственная должность"] / Анастасия Максимова // Авангард. - 2013. - 16 нояб. (№ 90). - С. 1.

#### 1853. Малышева И.

С малышами - 30 лет : [к юбилею лешуконского детского сада "Колосок"] / И. Малышева // Звезда. - 2013. - 21 нояб. (№ 47). - С. 7. - (Юбилей)

# 1854. Мальцев, Александр (преподаватель ДШИ № 17, пос. Березник).

В юбилейной копилке - первые победы : [учащиеся ДШИ № 17 Виноградовского района достойно выступили на фестивале "Традиции", проходившем в Ярославской области] / Александр Мальцев // Двиноважье. - 2013. - 19 нояб. (№ 90). - С. 3. - (Конкурс. сезон)

**1855. Мартышева, Лидия** (пред. район. орг. профсоюза работников образования). Классный, которого ждут : [о IV районном конкурсе "Самый классный классный-2013", проходившем в Онеге] / Лидия Мартышева // Онега. - 2013. - 19 нояб. (№ 127). - С. 5. - (Конкурсы)

# 1856. Мартюшова, Милана Наилевна.

Сделано в САФУ : [беседа с директором издательского дома САФУ Миланой Наилевной Мартюшовой об изменениях в развитии издательско-полиграфической деятельности университета] / беседовал Игорь Гунько // Арктический вектор. - 2013. - Нояб. (№ 12). - С. 10. - (Чтение). - (Актуально)

# 1857. Матросова, Наталья.

"Нет проблем, значит, нет и опыта их решения": [по материалам беседы с директором МОУ "СОШ № 1" Татьяной Георгиевной Аршиновой в День знаний] / Наталья Матросова; фото Керима Аргинского // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 4 сент. (№ 71). - С. 1. - (День знаний)

#### 1858. Меньшакова, Алиса.

Полоса жизни, бомба и гречневая каша : [о военно-патриотической игре имени Н. В. Трубачева "Осенний дозор" среди молодежи Коряжмы] / Алиса Меньшакова ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 18 сент. (№ 75). - С. 1. - ("Осенний дозор")

#### 1859. Меньшакова, Алиса.

Я в военные хочу! Где ж меня научат? : [в МЦ "Родина" состоялась встреча учащихся с представителями силовых и спасательных ведомств "Я б в военные пошел, пусть меня научат"] / Алиса Меньшакова ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 30 окт. (№ 87). - С. 2. - (Профориентация)

# 1860. Меньшакова, Евгения Николаевна.

Она состоялась в своей профессии : [о Светлане Викторовне Демидовой, учительнице начальных классов Быковской школы Вилегодского района] / Евгения Николаевна и Семен Григорьевич Меньшаковы // Знамя труда. - 2013. - 28 сент. (№ 72). - С. 3. - (Юбилеи)

# 1861. Мерющенко, Любовь.

Будни сельской школы: [беседа с учителем начальных классов Клещевской школы Светланой Александровной Харитоновой, которая в должности директора трудится третий год] / беседовала Любовь Мерющенко; фото Любови Мерющенко // Онега. - 2013. - 12 дек. (№ 136). - С. 2. - (Глубинка)

# 1862. Мерющенко, Любовь.

Дебют юных кадетов : [кадеты средней школы № 2 защищали честь Онежского района в областном слете кадетских объединений] / Любовь Мерющенко ; фото авт. // Онега. - 2013. - 23 нояб. (№ 129). - С. 6. - (Слет)

# 1863. Мерющенко, Любовь.

Олимпиада выявит лучших : школьный этап всероссийской олимпиады школьников прошел в общеобразовательных учреждениях Онежского района в октябре / Любовь Мерющенко ; фото авт. // Онега. - 2013. - 30 нояб. (№ 132). - С. 14. - (У молодых)

# 1864. Мерющенко, Любовь.

Право ребенка на семью : [по материалам беседы с Ниной Алексеевной Сажиной из Поньги, принимавшей участие в работе Всероссийского форума приемных семей в составе делегации от Архангельской области] / Любовь Мерющенко // Онега. - 2013. - 7 нояб. (№ 122). - С. 5. - (Форумы)

#### 1865. Михайловский, Евгений Александрович.

Идеи как инвестиции: [беседа с заместителем первого проректора САФУ по образованию и науке Евгением Александровичем Михайловским о политике САФУ в области инноваций и о том, как стать успешным, не покидая университета] / беседовал Игорь Гунько // Арктический вектор. - 2013. - Сент. (№ 8). - С. 7. - (Персона). - (Инновации)

#### 1866. Михаленко, Анастасия.

Нескучные будни : [о мероприятиях в Шенкурской средней школе] / Анастасия Михаленко ; фото авт. // Важский край. - 2013. - 13 дек. (№ 50). - С. 7. - (Шк. жизнь)

# 1867. Михаленко, Анастасия.

Радостное прибавление : [о торжественном мероприятии в Шенкурском ЗАГСе во Всемирный день ребенка] / Анастасия Михаленко ; фото авт. // Важский край. - 2013. - 29 нояб. (№ 48). - С. 1, 2. - (Декада семьи)

#### 1868. Михеев С.

Путешествие в "Страну детства" : [о конкурсе среди учащихся школ Лешуконского района, посвященном 95-летию дополнительного образования] / С. Михеев // Звезда. - 2013. - 31 окт. (№ 44). - С. 3.

#### 1869. Москвина, Дина.

Бобровской средней школе - 100 лет / Дина Москвина // У Белого моря. - 2013. - 14 нояб. (№ 45). - С. 2. - (Район. масштаб). - (Юбилей)

## 1870. Моторина, Ирина.

Будущее у техникума должно быть! : [в первых числах октября Верхнетоемский лесной техникум (ранее ПУ № 51 п. Двинской) отметил пятнадцатилетие] / Ирина Моторина ; фото авт. и из арх. техникума // Заря. - 2013. - 24 окт. (№ 123). - С. 1, 2. - (Отмечая даты)

## 1871. Моторина, Ирина.

Родители - верные помощники : [Татьяна Витальевна Русинова тридцать два года работает в афанасьевском детском саду "Родничок"] / Ирина Моторина // Заря. - 2013. - 26 сент. (№ 111). - С. 1, 2. - (На тему дня)

## 1872. Моторина, Ирина.

"Хочу в садик!" : в Авнюге [Верхнетоемского района] после реконструкции открылся детский сад / Ирина Моторина ; фото авт. // Заря. - 2013. - 7 сент. (№ 103). - С. 1, 5.

## 1873. Моторина, Ирина.

Элитный инструмент - для юных пианистов : [в детской школе искусств № 25 села Верхняя Тойма появился рояль] / Ирина Моторина ; фото авт. // Заря. - 2013. - 5 сент. (№ 102). - С. 1. - (Нерядовое событие)

## 1874. Мусникова, Мария.

Главное - быть честным : [по материалам беседы с заместителем директора по воспитательной работе Няндомской средней школы № 6 Натальей Сергеевной Лобановой об участии в первом областном заочном конкурсе на лучшую постановку организации работы по предупреждению коррупционных правонарушений среди педагогов и общеобразовательных организаций] / Мария Мусникова // Авангард. - 2013. - 14 дек. (№ 98). - С. 2.

## 1875. Мусникова, Мария.

Мы выбираем жизнь : под таким названием 24 октября в РЦДО прошел второй районный конкурс школьных агитбригад / Мария Мусникова // Авангард. - 2013. - 30 окт. (№ 85). - С. 2. - (Новости недели)

## 1876. Мусникова, Мария.

Школа принимает поздравления : [свой тридцатый день рождения отметила Няндомская специальная коррекционная школа-интернат] / Мария Мусникова // Авангард. - 2013. - 6 нояб. (№ 87). - С. 2. - (Слав. юбилей)

## 1877. Мякушина Н.

Методической службе района - 75 лет : [к юбилею методической службы системы образования Лешуконского района] / Н. Мякушина // Звезда. - 2013. - 31 окт. (№ 44). - С. 5.

- **1878. Наша работа признана** победителем : [коллективная работа учеников 8 класса Вохтинской средней общеобразовательной школы стала победителем-призером в IX Международном литературно-художественном конкурсе для детей и юношества "Гренадеры, вперед!"] // Знамя труда. 2013. 23 нояб. (№ 87). С. 2. (Шк. жизнь)
- **1879. Наше все!** : как живут и о чем мечтают дети в "Скворушке"? : [о буднях и праздниках Вельского центра социальной помощи семье и детям : подборка материалов] // Вельские вести. 2013. 27 сент. (№ 75). С. 1, 2-3. (Детство)

## 1880. Неманова, Екатерина.

Доктор или клоун? Больничная клоунада: [студенты, представляющие волонтерский отряд СГМУ "Айболит", приняли участие в Международном обучающем семинаре по больничной клоунаде в Москве] / Екатерина Неманова; фото авт. // Медик Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 8). - С. 12-13. - (Ментал. здоровье)

**1881. Непишущие дети...** : Президент России Владимир Путин на недавнем заседании Совета по культуре и искусству поставил вопрос о возвращении формы сочинения при сдаче выпускных экзаменов по русскому языку и литературе в школах : [мнение архангельских учителей] / подгот. Марья Логинова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 22 нояб. (№ 176). - С. 1, 2. - (За партой)

**1882. Нехорошкова В.** (чл. жюри конкурса, учитель Верхнетоем. сред. шк., пред. район. клуба "Учитель года").

Учителями славится Россия : заметки с районного конкурса "Учитель года-2013" [который состоялся в Авнюжской средней школе Верхнетоемского района] / В. Нехорошкова // Заря. - 2013. - 5 окт. (№ 115). - С. 1, 2.

## 1883. Никитина, Елена.

Все начинается с ножниц и клея : сегодня Центру юношеского научно-технического творчества [в Северодвинске] исполнилось 40 лет / Елена Никитина ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 31 окт. (№ 163). - С. 2-3. - (В центре внимания)

## 1884. Никитина, Елена.

Испытание водой : северяне помогают Дальнему Востоку справиться с последствиями стихии : [помощь пострадавшим оказывала группа студентов спасательного отряда САФУ "Поморспас"] / Елена Никитина ; фото Елены Летун // Северный рабочий. - 2013. - 8 окт. (№ 149). - С. 1.

## 1885. Никитина, Елена.

На урок в Интернет: учителя и ученики Северодвинска осваивают дистанционное образование: [Людмила Юрьевна Ширманова работает по программе развития дистанционного образования для детей с ограниченными возможностями здоровья и обучает двух школьников - из Северодвинска и Архангельска] / Елена Никитина; фото Валерия Баиловского // Северный рабочий. - 2013. - 5 окт. (№ 148). - С. 1.

## 1886. Никитина, Ольга.

От двухклассного училища к средней школе : Ломоносовской школе - 145 лет / Ольга Никитина ; фото Александра Голенева // Холмогорская жизнь. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 4. - (Страницы истории)

#### 1887. Никонорова, Татьяна.

Встречи, направляющие в жизни : [сотрудники ОМВД "Мезенский" провели мероприятие "Единая неделя профилактики" для школьников] / Татьяна Никонорова // Север. - 2013. - 8 нояб. (№ 44). - С. 1, 10.

#### 1888. Новикова, Надежда Николаевна.

"Я считаю, что учитель - это творец!" : [беседа с учителем истории и музыки Павловской СОШ Вилегодского района Надеждой Новиковой] / беседовала Надежда Дмитриевна Бровина // Знамя труда. - 2013. - 26 нояб. (№ 88). - С. 3. - (Юбилеи)

#### 1889. Овечкин, Сергей.

И труды вознаградились успехом : холмогорская школьница [воспитанница ДШИ № 13] Лиза Обрядина в составе сводного хора будет исполнять песню на закрытии Олимпиады в Сочи / Сергей Овечкин ; фото Александра Голенева // Холмогорская жизнь. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 3.

#### 1890. Овечкин, Сергей.

"Роза ветров", "Бер" и другие : 7 ноября в Холмогорах прошел первый районный слет кадетов / Сергей Овечкин ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 14 нояб. (№ 45). - С. 1, 6.

## 1891. Овечкин, Сергей.

Шаг в будущее : [школьники из Брин-Наволоцкой школы участвуют в зональном этапе всероссийского научного форума юных исследователей "Шаг в будущее"] / Сергей Овечкин // Холмогорская жизнь. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 4. - (Молодежь - науке)

#### 1892. Овечкина, Нина.

Обменялись опытом по работе с семьей: [в Ильинске состоялся семинар "Обмен опытом по работе с семьей", который провели работники социального приюта ГБУ СОН АО "Вилегодский КЦСО" совместно с работниками отделения профилактики безнадзорности детей и семейного неблагополучия] / Нина Овечкина; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 12 нояб. (№ 84). - С. 1, 2. - (Фото дня)

#### 1893. Овечкина, Нина.

Талантливых детей у нас много. Можно смотреть в будущее с оптимизмом : [в Ильинском доме культуры Вилегодского района состоялась церемония чествования и поддержки талантливой молодежи - учащихся общеобразовательных учреждений района] / Нина Овечкина ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 17 дек. (№ 94). - С. 1. - (Фото дня)

## 1894. Овечкина, Нина.

У Кати есть мечта - стать чемпионкой Северо-Запада: [шестиклассница Ильинской средней общеобразовательной школы Екатерина Борошнина из Ильинска ездит на занятия по дзюдо в спорткомплекс "Олимп" в Коряжму] / Нина Овечкина // Знамя труда. - 2013. - 17 сент. (№ 69). - С. 1. - (Фото дня)

# 1895. Овчинникова, Наталья (канд. пед. наук, заслуж. учитель России).

Галопом по Европам, или Кто выиграл Северную войну? : [беседа о едином учебнике по истории с преподавателем САФУ Натальей Овчинниковой] / записала Наталья Гневашева ; фото Валерия Христофорова // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 4-10 дек. (№ 49). - С. 3. - (Гость ред.)

#### 1896. Ожегов, Михаил.

К службе готовы! : [в Красноборске прошел районный военно-спортивный слет "День призывника" с участием школьников и учащихся лесотехникума] / Михаил Ожегов // Знамя. - 2013. - 12 нояб. (№ 88). - С. 2. - (Слет)

**1897. Оправин А. С.** (декан стоматол. фак., зав. каф. терапевт. стоматологии, заслуж. врач РФ, д-р мед. наук).

55 лет стоматологическому факультету СГМУ / А. С. Оправин // Медик Севера. - 2013. - 30 сент. (№ 7). - С. 4-5. - (Тема номера)

**1898. Оправин А. С.** (декан стоматол. фак., зав. каф. терапевт. стоматологии, заслуж. врач РФ, д-р мед. наук).

Кафедра терапевтической стоматологии : [СГМУ] / А. С. Оправин // Медик Севера. - 2013. - 30 сент. (№ 7). - С. 6-7. - (Тема номера)

## 1899. Орлов, Николай.

76 - много или мало? : [исполнилось 76 лет Вельскому индустриальному техникуму : беседа с директором учебного заведения Николаем Орловым] / записала Мария Колчина // Вельские вести. - 2013. - 1 нояб. (№ 85). - С. 7.

# 1900. Павловская, Валентина.

Поиски педагогов : свой первый учебный год в Наводовской школе [Шенкурского района] начали пять новых учителей / Валентина Павловская ; фото Сергея Воронина // Важский край. - 2013. - 6 сент. (№ 36). - С. 1, 2. - (Образование)

## 1901. Парахневич, Наталья.

"Нас предупредили, чтобы дети не ходили по одному" : [по информации родителей учеников школы № 43 на Сульфате] / Наталья Парахневич ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 19 окт. (№ 157). - С. 1, 2.

**1902. Педсовет для бывших** учеников : о том, насколько прилежными учениками были сегодняшние герои [известные котлашане], нам рассказали их учителя. Первые и любимые / Лариса Батяева [и др.] // Двинская правда. - 2013. - 4 окт. (№ 147). - С. 1, 3. - (Тема недели)

**1903. Первому выпуску врачей-стоматологов** - 50 : (из воспоминаний выпускников и учителей) / Л. И. Токуева [и др.] // Медик Севера. - 2013. - 30 сент. (№ 7). - С. 14-15. - (Юбилей)

# 1904. Перерукова Н.

В день этот самые теплые скажем слова : [с юбилеем поздравляют Генриэтту Александровну Лычакову, бывшего директора школы в Верхней Тойме и ведущего специалиста РОНО] / Н. Перерукова // Заря. - 2013. - 12 окт. (№ 118). - С. 2. - (С юбилеем!)

## 1905. Першина, Ольга.

Высокое звание - учитель : педагоги Пинежского района несут его достойно, получая немало других почетных званий и наград : [о Василии Кунникове, директоре Сийской средней школы, и Надежде Копосовой, учителе этой школы] / Ольга Першина // Пинежье. - 2013. - 6 нояб. (№ 44). - С. 10.

## 1906. Першина, Ольга.

Детский сад - это хорошо! : [проблема с нехваткой мест в детских садах района особенно актуальна в Карпогорах] / Ольга Першина // Пинежье. - 2013. - 13 нояб. (№ 45). - С. 1, 5. - (Реалии)

## 1907. Першина, Ольга.

За ними - будущее ВДВ : юные пинежане [ученики Карпогорской средней школы] достойно выступили на областных сборах [молодежных военно-патриотических организаций] / Ольга Першина // Пинежье. - 2013. - 25 сент. (№ 38). - С. 7. - (Слово молодежи)

## 1908. Першина, Ольга.

Путь длиною в полвека : именно столько лет посвятила детям учитель Нина [Александровна] Игнатьева из Сии / Ольга Першина // Пинежье. - 2013. - 4 дек. (№ 48). - С. 5. - (Земляки)

#### 1909. Першина, Ольга.

"Учитель должен учиться всю жизнь!" : в этом уверена Галина Дурыгина из п. Междуреченский [посвятившая этой профессии 48 лет жизни] / Ольга Першина // Пинежье. - 2013. - 2 окт. (№ 39). - С. 2.

#### 1910. Петрова. Екатерина.

Вся жизнь - дорога к совершенству : [об итогах конкурса профессионального мастерства "Учитель года-2013" в Ленском районе] / Екатерина Петрова // Маяк. - 2013. - 1 нояб. (№ 85). - С. 3. - ("Учитель года-2013")

#### 1911. Петрова, Екатерина.

"Для сельской местности это удивительно" : [о родительском собрании в Яренской школе с участием специалистов Архангельского центра медицинской профилактики, клинического центра по профилактике и борьбе со СПИДом и реабилитационного центра "Надежда"] / Екатерина Петрова // Маяк. - 2013. - 20 сент. (№ 73). - С. 1, 2. - (Здоровый образ жизни)

## 1912. Петрова, Екатерина.

Люди в масках стреляли в корреспондента "Маяка" : [ученики Яренской средней школы приняли участие в военно-спортивной игре "пейнтбол"] / Екатерина Петрова // Маяк. - 2013. - 30 окт. (№ 84). - С. 1, 2. - (Мир увлеченных)

## 1913. Петрова, Екатерина.

"Модный приговор" для школьников : [в Яренской средней школе подготовлен и вынесен на обсуждение детей и родителей проект "Положение о деловом стиле обучающихся с первого по одиннадцатый классы"] / Екатерина Петрова // Маяк. - 2013. - 22 нояб. (№ 90). - С. 1, 2. - (Нововведение)

## 1914. Петрова, Екатерина.

Полвека чудесной школьной жизни : [Урдомская средняя школа в Ленском районе отметила 50-летие] / Екатерина Петрова // Маяк. - 2013. - 8 нояб. (№ 86). - С. 4. - (Праздник)

## **1915.** Плахин, Олег (зам. гл. ред. "Правды Сев.-Зап.").

Триумф воли и сила разума...: гимназисты и старшие школьники Архангельска увидели чудо природы и технологий - месторождение алмазов имени Гриба флагмана отечественной экономики - ОАО "Лукойл": [о познавательной экскурсии на предприятие, расположенное в Мезенском районе] / Олег Плахин // Правда Северо-Запада. - 2013. - 11 дек. (№ 51). - С. 2-3.

## 1916. Подрезова, Татьяна (педагог-организатор).

Фестиваль семейных талантов : он состоялся 29 ноября в начальной школе с. Карпогоры / Татьяна Подрезова // Пинежье. - 2013. - 4 дек. (№ 48). - С. 1, 10. - (Шк. жизнь)

## 1917. Полевич Т. (учитель Устьваш. сред. шк.).

Самые милые и родные : [о празднике, посвященном Дню матери, в Устьвашской школе] / Т. Полевич // Звезда. - 2013. - 12 дек. (№ 50). - С. 6.

# 1918. Полевич, Татьяна (учитель Устьваш. сред. шк.).

В вихре танца : [в лешуконской школе состоялся фестиваль "Танцы народов мира"] / Татьяна Полевич // Звезда. - 2013. - 14 нояб. (№ 46). - С. 5.

## 1919. Полоротов, Алексей.

Веселье "блудных" студентов : [состоялась игра КВН между командами учебных заведений Вельска] / Алексей Полоротов // Вельские вести. - 2013. - 10 дек. (№ 95). - С. 5.

## 1920. Полоротов, Алексей.

Десять лет "МИРа"... : [к юбилею детско-юношеского центра "МИР"] / Алексей Полоротов // Вельские вести. - 2013. - 6 дек. (№ 94). - С. 2.

## 1921. Полоротов, Алексей.

Молодые, трезвые, незлые : [в Детском юношеском центре состоялся районный конкурс школьных агитбригад] / Алексей Полоротов // Вельские вести. - 2013. - 29 окт. (№ 84). - С. 5.

#### 1922. Полоротов, Алексей.

Письмо из прошлого : [о торжествах в честь 45-летия Вельского экономического техникума] / Алексей Полоротов // Вельские вести. - 2013. - 12 нояб. (№ 87). - С. 1.

#### 1923. Пономарева, Елена.

А центра-то и нет...: 7 и 8 ноября Архангельск принимал большую [международную] конференцию по вопросам оказания ранней помощи и реабилитации детей-инвалидов и детей с ограниченными возможностями здоровья / Елена Пономарева // Правда Севера. - 2013. - 12 нояб. (№ 170). - С. 7.

#### 1924. Пономарева, Елена.

Встал, умылся! И вырос приличным человеком...: [в областной библиотеке имени Добролюбова состоялась региональная конференция "Позитивное родительство"] / Елена Пономарева; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 26 окт. (№ 161). - С. 7. - (Семейные ценности)

#### 1925. Попа, Сергей Григорьевич.

О кадрах, яслях и "Пемолюксе" : [беседа с начальником управления образования администрации Северодвинска Сергеем Григорьевичем Попа о ситуации в дошкольных учреждениях] / беседовала Галина Чарупа ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 30 окт. (№ 162). - С. 2. - (В центре внимания). - (Дела дошк.)

#### 1926. Попов, Антон.

Неизвестная известная война: Детско-юношеский центр [Новодвинска] открыл череду мероприятий, посвященных празднованию 70-летия Великой Победы / Антон Попов; фото Людмилы Колесниковой // Новодвинский рабочий. - 2013. - 4 дек. (№ 48). - С. 3. - (Память)

#### 1927. Попов, Антон.

Танцуй, пока молодой : [в Новодвинском ДК прошел второй этап межшкольного конкурса творческой молодежи "Вместе - мы команда"] / Антон Попов ; фото Сергея Иванова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 4 дек. (№ 48). - С. 2. - (Жизнь города)

## 1928. Попов, Антон.

Учи немецкий! : [преподаватель немецкого языка новодвинской школы №1 Лариса Константиновна Зуева, создавшая персональный интернет-сайт "Учи немецкий", стала победительницей V Всероссийского конкурса сайтов для детей, подростков и молодежи "Позитивный контент-2013" в региональной номинации] / Антон Попов // Новодвинский рабочий. - 2013. - 20 нояб. (№ 46). - С. 3. - (Образование)

## 1929. Попов, Вячеслав.

Александр Кузьмин любил свой город, земляков : [к 90-летию почетного гражданина Вельска, учителя и краеведа - на здании школы № 1, где 20 лет преподавал Александр Степанович Кузьмин, открыли мемориальную доску] / Вячеслав Попов // Вельские вести. - 2013. - 24 сент. (№ 74). - С. 5. - (Честь по труду)

#### 1930. Попова, Наталья.

Прививка мужества : [в образовательных учреждениях Няндомского района прошли "Уроки мужества"] / Наталья Попова // Авангард. - 2013. - 4 дек. (№ 95). - С. 1.

#### 1931. Попова, Татьяна.

С юбилеем, родная школа! : [115 лет исполнилось Городецкой начальной школе] / Татьяна Попова // Пинежье. - 2013. - 13 нояб. (№ 45). - С. 11.

# 1932. Потапова, Маргарита.

Курс - на развитие : [состоялось традиционное августовское совещание работников образования Каргопольского района] / Маргарита Потапова ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 31 авг. (№ 68). - С. 1.

## 1933. Потяркин, Георгий Яковлевич.

Мальчик, который любил рисовать : [беседа с руководителем детской изостудии Георгием Потяркиным, отметившим 75-летний юбилей] / беседовала Людмила Колесникова ; фото Сергея Иванова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 6 нояб. (№ 44). - С. 3. - (Личность)

# 1934. Протопопова Е.

Классика не терпит суеты : [о музыкальной школе в Лешуконском] / Е. Протопопова // Звезда. - 2013. - 10 окт. (№ 41). - С. 6. - (Дети)

# 1935. Протопопова Е.

Компьютер пуговицу не пришьет : [о Светлане Васильевне Авдеевой, учителе технологии Лешуконской школы] / Е. Протопопова ; фото авт. // Звезда. - 2013. - 3 окт. (№ 40). - С. 1, 3. - (5 окт. - День учителя)

## 1936. Протопопова Е.

Чувствовать - Познавать - Творить : [о воспитателях и воспитанниках лешуконского детского сада "Золотая рыбка"] / Е. Протопопова ; фото авт. // Звезда. - 2013. - 14 нояб. (№ 46). - С. 1, 3. - (Дети)

## 1937. Протопопова Е.

Школа XXI века : [о реализации в Лешуконском районе программы модернизации общего образования] / Е. Протопопова // Звезда. - 2013. - 19 сент. (№ 38). - С. 6-7.

**1938.** Путешествие в Санкт-Петербург: [впечатлениями от туристической поездки во время школьных каникул в Санкт-Петербург делятся онежские школьники] // Онега. - 2013. - 23 нояб. (№ 129). - С. 14.

**1939.** Пяндская по-прежнему молода, неиссякаема на таланты и новизну: [Пяндская основная школа Виноградовского района готовится к значительной дате - 60-летнему юбилею] // Двиноважье. - 2013. - 22 окт. (№ 82). - С. 6. - (Юбилей шк.)

## 1940. Равдина, Елизавета.

Фабрика семи лепестков : [к 25-летию Вельской коррекционной школы] / Елизавета Равдина // Вельские вести. - 2013. - 8 нояб. (№ 86). - С. 3. - (Юбилей)

## 1941. Рай, Александр Изинтеевич.

Задачка по физике : [заслуженный учитель РФ Александр Рай - один из самых известных учителей региона : беседа с преподавателем физики архангельской школы № 22] / записал Павел Кононов ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 2 окт. (№ 147). - С. 1, 5.

## 1942. Рачеева, Евгения.

Молодые ученые САФУ стали УМНИКами : [о победителях программы "Участник молодежного научно-инновационного конкурса"] / Евгения Рачеева // Правда Севера. - 2013. - 27 нояб. (№ 179). - С. 18. - (Наука)

## 1943. Резчикова, Аделина.

Слово о первом директоре : [о Валентине Васильевне Максимович, первом директоре Детской школы искусств № 19, открывшей в 50-й раз свои двери в поселке Ерцево] / Аделина Резчикова // Коношский курьер. - 2013. - 24 сент. (№ 76). - С. 3. - (Юбилей шк. искусств)

#### 1944. Рогозина. Наталья.

Педагогический марафон завершен... : в Вельском районе подвели итоги конкурса "Учитель года", который проходил с 7 по 15 октября / Наталья Рогозина // Вельские вести. - 2013. - 18 окт. (№ 81). - С. 3.

## 1945. Романова, Ольга.

Выступили замечательно и вернулись с победой! : [школьники Красноборского района приняли участие в "Малых Иоанновских чтениях"] / Ольга Романова // Знамя. - 2013. - 12 нояб. (№ 88). - С. 3. - (Иоаннов. чтения)

## 1946. Романовский, Николай.

Быть отцом : четвертый районный конкурс "Отец - ответственная должность" прошел 20 октября в Шенкурске во Дворце культуры и спорта / Николай Романовский ; фото авт. // Важский край. - 2013. - 1 нояб. (№ 44). - С. 1, 3.

#### 1947. Романовский, Николай.

Экскурсия по "улице педагогов" : [об учителях с улицы Шукшина в Шенкурске] / Николай Романовский ; фото авт. и из фондов музея Шенкур. сред. шк. // Важский край. - 2013. - 4 окт. (№ 40). - С. 5. - (5 окт. - День учителя)

#### 1948. Рубина, Яна.

Первый хоровод вокруг елки : Зима осталась довольна : малыши [из детского сада "Веснушка"] провожают старый год стихами и играми / Яна Рубина // Архангельск. - 2013. - 30 дек. (№ 51). - С. 1, 34.

## 1949. Рубина, Яна.

Руби сплеча, но по закону! : в детский дом [№ 1, в канун 45-летия] пришел хвойный праздник / Яна Рубина // Архангельск. - 2013. - 30 дек. (№ 51). - С. 37.

#### 1950. Рубина, Яна.

Сам себе взрослый : подростков из детских домов учат самостоятельности : [по материалам беседы с директором северодвинского детского дома Ольгой Стеблецовой] / Яна Рубина // Архангельск. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 4.

## 1951. Румянцева, Ольга Анатольевна.

Такое хобби - воспитание студентов : [беседа с заведующей кафедрой спортивных дисциплин института физической культуры, спорта и здоровья САФУ Ольгой Анатольевной Румянцевой] / беседовала Елена Ионайтис // Арктический вектор. - 2013. - Нояб. (№ 12). - С. 9. - (Персона). - (Как я стал...)

## 1952. Рыбина, Светлана (ст. воспитатель МБДОУ дет. сад "Сказка").

О дороге непонарошку : [педагоги детского сада "Сказка" провели свою "Неделю дорожной безопасности", поддержав акцию "Областная неделя без ДТП"] / Светлана Рыбина // Коношский курьер. - 2013. - 22 окт. (№ 84). - С. 3. - (Дошк. воспитание)

## 1953. Рягузов, Сергей.

Дети и шахматы : [рассказывает тренер шахматного клуба "Гамбит" при Доме детского творчества в Каргополе] / Сергей Рягузов // Каргополье. - 2013. - 11 сент. (№ 71). - С. 5.

**1954. С** благозвучным именем Лира : [коллектив Кодинской школы поздравляет с юбилеем Лиру Николаевну Попову, проработавшую в школе 57 лет] / фото Сергея Горбунова // Онега. - 2013. - 5 окт. (№ 111). - С. 5. - (Земляки)

## 1955. Савинова, Ольга.

Награды за старание : [в ПУ-28 Северодвинска наградили премией имени Е. В. Ашурова особо отличившихся в учебе воспитанников] / Ольга Савинова // Северный рабочий. - 2013. - 10 окт. (№ 151). - С. 4. - (Профтех)

# 1956. Саукова, Ирина (авт. и рук. проекта).

"Выходи во двор играть!" : [уже четвертый сезон в Лешуконском районе реализуется совместный проект библиотеки и районной администрации, направленный на организацию досуга детей] / Ирина Саукова // Звезда. - 2013. - 19 сент. (№ 38). - С. 5.

## 1957. Светлов, Константин.

Непрерывное образование - для активных людей! : [о программах дополнительного профессионального образования в САФУ] / Константин Светлов // Правда Севера. - 2013. - 4 дек. (№ 183). - С. 24. - (Учеба)

**1958. "Семейная лаборатория"** : дом - это там, где вас поймут, там, где надеются и ждут : [в РКЦ состоялся конкурс замещающих семей "Я, мой дом, моя семья"] // Вельские вести. - 2013. - 6 дек. (№ 94). - С. 1, 7. - (Соц. аспект)

#### 1959. Семенов В.

Даже раздумий не было, кем буду в будущем : [о Сергее Митюшове, молодом тренере-преподавателе юных хоккеистов из Лешуконского] / В. Семенов // Звезда. - 2013. - 5 дек. (№ 49). - С. 5. - (Твои люди, Лешуконье)

#### 1960. Семенов В.

"Колосок": путешествие во времени : [к 30-летию лешуконского детского сада] / В. Семенов // Звезда. - 2013. - 5 дек. (№ 49). - С. 1, 4. - (Юбилей)

#### **1961. Сидорова И.** (рук. проектов).

Это лето было самым спортивным и веселым : [летний отдых запомнится детворе удаленных поселков МО "Федьковское" Верхнетоемского района] / И. Сидорова // Заря. - 2013. - 17 сент. (№ 107). - С. 2. - (Мы и наши дети)

#### 1962. Силинская, Татьяна.

Танцуют все! : 1 ноября директор единственной на Северо-Западе России детской хореографической школы "Реверанс" Элеонора Зайкова отмечает юбилей / Татьяна Силинская // Архангельск. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 21. - (Профессионалы)

**1963. Силкин, Владимир** (проректор Ин-та упр. по культ.-мас. работе, заслуж. работник культуры РФ, лауреат Гос. премии России).

Незабываемые встречи : [к 20-летию международного Института управления в Архангельске] / Владимир Силкин // Правда Севера. - 2013. - 18 дек. (№ 191). - С. 26. - (Юбилей)

## 1964. Смирнова, Светлана.

Читайте русскую классику, там много о коррупции: в международный день борьбы против коррупции в зале заседаний областного правительства прошло награждение педагогов - участников первого областного конкурса на лучшую методическую разработку в области антикоррупционного образования / Светлана Смирнова // Правда Севера. - 2013. - 10 дек. (№ 186). - С. 5.

## 1965. Соколов, Владимир.

В большом почете у моряков-северян : [в Арктическом морском институте поздравили с 85-летием известного краеведа Геннадия Павловича Попова, полвека отработавшего в мореходке] / Владимир Соколов // Правда Севера. - 2013. - 23 окт. (№ 159). - С. 24. - (Дата)

**1966. Солидный юбилей!** : лесотехнический колледж Императора Петра I - старейшее техническое учебное заведение Северо-Запада России, основанное 7 октября 1893 года по указу императора Александра III как "Техническое училище Императора Петра I" // Промышленность региона. - 2013. - 7 окт. (№ 15). - С. 1, 3. - (120 лет!)

## **1967.** Станкевич, Ольга (выпускница 1978 г.).

Кто в деле, тот и в ответе: [88 лет исполнилось Марии Павловне Рычковой, на протяжении 31 года возглавлявшей Ломоносовскую художественную школу резьбы по кости] / Ольга Станкевич // Холмогорская жизнь. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 7. - (Твои люди, Север)

**1968.** Такая близкая Польша: [в сентябре этого года яренские школьники принимали у себя в гостях своих сверстников из польского города Клодзка Быстрица, а в начале ноября такая встреча состоялась вновь уже в Польше] / подгот. Олег Угрюмов; фото Евгения Пашинского, Татьяны Чувашевой // Маяк. - 2013. - 29 нояб. (№ 92). - С. 4. - (Мой взгляд: молодеж. газ. в газ.)

#### 1969. Тарасова, Людмила.

Брин-Наволоцкая школа: надеемся на лучшее, но поддерживаем то, что есть : [школе исполнилось 74 года] / Людмила Тарасова ; фото авт. и из арх. шк. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 2.

#### 1970. Тарасова, Людмила.

Школа, в которой уютно: Холмогорская детская школа искусств с 1 января 2014 года будет одним из структурных подразделений Холмогорской общеобразовательной школы имени М. В. Ломоносова / Людмила Тарасова // Холмогорская жизнь. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 1, 4. - (Реорганизация)

#### 1971. Татьяничева, Татьяна.

Воспитание музыкой : [о музыкальном руководителе детского сада "Ручеек" Ирине Васильевне Еропкиной] / Татьяна Татьяничева ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 27 сент. (№ 77). - С. 1. - (27 сент. - День воспитателя и всех дошк. работников)

**1972. Терещенко, Ольга** (гл. специалист отд. образования МО "Вилегод. р-н"). Наш район на высшей позиции по результатам экзамена по математике : [о результатах ГИА в новой форме и ЕГЭ в 2013 году в Вилегодском районе] / Ольга Терещенко // Знамя труда. - 2013. - 21 сент. (№ 70). - С. 4. - (Образование)

## 1973. Тикус, Владимир.

Папа может! : подведены итоги IV форума отцов Архангельской области / Владимир Тикус ; фото авт. // Северный рабочий. - 2013. - 3 дек. (№ 180). - С. 2. - (В центре внимания)

# 1974. Третьякова С. (воспитатель дет. сада "Лесовичок").

Наш первый юбилей : [в 2008 году в Тимошине Верхнетоемского района был открыт детский сад "Лесовичок"] / С. Третьякова, С. Баскакова, Ю. Пахомова // Заря. - 2013. - 16 нояб. (№ 132). - С. 3. - (Отмечая даты)

# 1975. Третьякова, Ольга Владимировна.

Двадцать новых журналистов каждый год: [отделению журналистики САФУ - 15 лет: беседа с заведующей кафедрой, доцентом, доктором политических наук Ольгой Третьяковой] / беседовала Ирина Глушкова; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 14 дек. (№ 189). - С. 8.

## 1976. Трофимова, Наталья.

Потешки для гениев : почему растет интерес к поморским традициям воспитания / Наталья Трофимова ; фото Елены Сынковой, Дениса Воробьева // Северный рабочий. - 2013. - 19 нояб. (№ 172). - С. 1, 2.

# 1977. Турандина, Людмила Михайловна.

Наша общая забота : [беседа с директором школы № 2 Каргополя Людмилой Турандиной о значительных событиях года] / беседовал Виктор Усов // Каргополье. - 2013. - 14 дек. (№ 98). - С. 3. - (Образование)

## 1978. Тюрин, Владимир.

Инновация в лесопилении : [Алексей Тюрин, выпускник Лесотехнического колледжа, аспирант института энергетики и транспорта САФУ - в группе создателей проекта лесопильного станка нового типа] / Владимир Тюрин // Арктический вектор. - 2013. - Сент. (№ 10). - С. 3. - (Наука). - (Ноу-хау)

#### 1979. Тюхтина Н.

"Здравствуй" - значит живи! : слово об Учителе : [к 85-летию Аникиевой Екатерины Ивановны, учителя начальной школы из Рыжково] / Н. Тюхтина // Плесецкие новости. - 2013. - 5 окт. (№ 112). - С. 1, 2. - (Сегодня - День учителя)

## 1980. Тяпнина, Александра.

Морской венок славы : выпускница Емецкой школы [Надежда Панкратова] - в числе победителей межрегионального историко-патриотического конкурса / Александра Тяпнина // Холмогорская жизнь. - 2013. - 21 нояб. (№ 46). - С. 7. - (Патриот. воспитание)

# 1981. Тярасова, Вера Геннадьевна.

Призвание - концертмейстер : [беседа с преподавателем Мезенской ДШИ Верой Тярасовой] / записала Евгения Лихачева // Север. - 2013. - 29 нояб. (№ 47). - С. 6. - (Творчество)

# 1982. Угрюмов, Олег.

Без стеснения и языкового барьера : [Яренск принимает зарубежных гостей - школьников из польского города Клодзка Быстрица, участников международного проекта "Местные герои"] / Олег Угрюмов // Маяк. - 2013. - 18 сент. (№ 72). - С. 1, 2. - (Междунар. проект)

## 1983. Угрюмов, Олег (координатор междунар. проекта с рос. стороны).

Дзенкуе, Яренск! : [о реализации в Яренске международного проекта по обмену делегациями школьников из России и Польши] / Олег Угрюмов ; фото Анастасии Морозовой // Правда Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 163). - С. 8. - (Содружество)

# 1984. Угрюмов, Олег.

Такая близкая Польша : [о поездке яренских школьников] / Олег Угрюмов ; фото Евгения Пашинского, Татьяны Чувашевой и авт. // Правда Севера. - 2013. - 4 дек. (№ 183). - С. 26, 31. - (Содружество)

## 1985. Угрюмов, Олег.

Хорошо, когда годы не старят : [Урдомской средней школе в Ленском районе исполнилось 50 лет] / Олег Угрюмов // Маяк. - 2013. - 1 нояб. (№ 85). - С. 4.

## 1986. Угрюмов, Олег (координатор проекта с рос. стороны).

Яренск встречает гостей из Польши : [об обмене делегациями школьников села Яренск и города Клодзка Быстрица в рамках Международного проекта "Местные герои"] / Олег Угрюмов // Маяк. - 2013. - 13 сент. (№ 71). - С. 3. - (Междунар. проект)

**1987. Учат любовь да** ласка : педагоги Поморья помогают трудным подросткам бороться с агрессией : [о реализации программы "Тренировка замещения агрессии", разработанной норвежскими специалистами в сфере педагогики] // Авангард. - 2013. - 23 окт. (№ 83). - С. 4. - (Люди. О-во)

## 1988. Ушаков, Анатолий Яковлевич.

Она стала мамой для многих детей в районе : [автор рассказывает о матери - Нине Павловне Ушаковой, отличнике народного просвещения СССР, которую помнит не одно поколение виноградовцев] / Анатолий Яковлевич Ушаков // Двиноважье. - 2013. - 24 сент. (№ 74). - С. 3. - (Уважения достойны)

## 1989. Фокина, Галина.

"Дорожный калейдоскоп" : [в Верхнетоемском ДЮЦ при содействии отделения ГИБДД подведены итоги ежегодного районного конкурса "Дорожный калейдоскоп"] / Галина Фокина ; фото авт. // Заря. - 2013. - 30 нояб. (№ 138). - С. 1. - (Подводя итоги)

#### 1990. Фокина. Галина.

Первый раз в детский сад : [об обеспечении малышей детскими дошкольными учреждениями в Верхнетоемском районе] / Галина Фокина ; фото авт. // Заря. - 2013. - 14 нояб. (№ 131). - С. 1. - (Мы и наши дети)

## 1991. Фокина, Софья.

Колыбель тавреньгской детворы : [детскому саду "Малышок" МО "Тавреньгское" исполняется 40 лет] / Софья Фокина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 18 окт. (№ 83). - С. 3. - (Юбилейная дата)

## 1992. Фомина О. (педагог-психолог педколледжа).

Посвятили жизнь педагогике : [о ветеранах-педагогах Каргопольского педучилища - Римме Федотовой, Римме Максимчук, Валентине Попутниковой, Надежде Чуриковой] / О. Фомина // Каргополье. - 2013. - 5 окт. (№ 78). - С. 3. - (Слово о наставниках)

**1993.** Формула здоровья : [9-й форум лидеров и активистов школ Шенкурского района был посвящен здоровому образу жизни] / подгот. Николай Романовский ; фото Николая Романовского // Важский край. - 2013. - 25 окт. (№ 43). - С. 7. - (Молодеж. экспресс)

#### 1994. Хлестачева, Елена.

Арктический мусор? Пятнадцать тонн в день...: из Арктики вернулся первый трудовой отряд, заряженный на уборку мусора. В его состав вошли студенты со всего Северо-Запада, в том числе пятеро наших / Елена Хлестачева; фото Михаила Самарина // Правда Севера. - 2013. - 4 окт. (№ 148). - С. 1, 3.

## 1995. Холкина Н.

Любовь на всю жизнь : [о торжествах к 120-летию Ярнемской школы] / Н. Холкина // Плесецкие новости. - 2013. - 7 нояб. (№ 125). - С. 2. - (Вечные ценности)

#### 1996. Хрычева, Татьяна.

Надо побеждать честно, надо жить на свете ярко! : [о региональном фестивале-конкурсе солистов детских хоровых коллективов "Олимпионик" и коношанке Валерии Юрчук, воспитаннице ДШИ № 8, которая примет участие в церемонии закрытия зимней Олимпиады в Сочи] / Татьяна Хрычева ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 15 окт. (№ 82). - С. 1. - (В преддверии Олимпиады в Сочи)

## 1997. Хрычева, Татьяна.

Традиции комсомола чтут и поныне : [по материалам беседы с преподавателем Коношской средней школы Еленой Георгиевной Пригодиной об участии в торжественной встрече комсомольцев в областном центре и работе школьной организации под названием "КОДР" (Коношская общеобразовательная демократическая республика)] / Татьяна Хрычева ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 1 нояб. (№ 87). - С. 1. - (Преемственность поколений)

## 1998. Хрычева, Татьяна.

Урок в старой школе на "пять" : [учащиеся Коношской средней школы побывали в районном краеведческом музее на выставке-уроке, где они познакомились с предметами учеников 1960-1980-х годов, экскурсовод предложила школьникам посидеть за партой того времени и написать диктант чернильными перьями] / Татьяна Хрычева ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 3 дек. (№ 95). - С. 3. - (Учение с увлечением)

# 1999. Хрычева, Татьяна.

Уроки тонких линий и ярких красок : [о Надежде Владимировне Ракитиной, учителе изобразительного искусства Лесозаводской средней школы] / Татьяна Хрычева ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 4 окт. (№ 79). - С. 1. - (5 окт. - День учителя)

## 2000. Цареградцева, Наталья.

Ваша смена, защитники! : [на базе средней школы № 4 Онеги прошла традиционная военно-спортивная игра "Десант из детсада"] / Наталья Цареградцева ; фото авт. // Онега. - 2013. - 9 нояб. (№ 123). - С. 13. - (Игры)

#### 2001. Цыганкова, Аза.

Простите нас, Тамара Павловна! : [о встрече с учителем русского языка и литературы Тамарой Павловной Циваревой, которая теперь живет в Северодвинске] / Аза Цыганкова // Знамя. - 2013. - 4 окт. (№ 78). - С. 3. - (День учителя)

## 2002. Чарупа, Галина.

Дети боятся одиночества и темноты : [акция "Люблю - не бью!" проведена 21 сентября в Северодвинске социально-реабилитационным центром "Солнышко" и уполномоченным по правам ребенка] / Галина Чарупа ; фото авт. // Северный рабочий. - 2013. - 26 сент. (№ 143). - С. 2. - (В центре внимания). - (Мы - против жестокости!)

## 2003. Чарупа, Галина.

Обучение и воспитание: читайте закон : начальник управления образования об урокоделах, репетиторах и "углубленке" : [по материалам пресс-конференции Сергея Григорьевича Попа] / Галина Чарупа // Северный рабочий. - 2013. - 6 нояб. (№ 165). - С. 17. - (Общество)

## 2004. Чарупа, Галина.

Сами с ключами : новый проект Северодвинского детского дома - социальная квартира / Галина Чарупа ; фото Валерия Баиловского // Северный рабочий. - 2013. - 2 окт. (№ 146). - С. 1.

# 2005. Чертова, Надежда Андреевна.

Право знать: [Юридический институт САФУ 1 ноября отмечает 20-летний юбилей: беседа с директором Юридического института, доктором юридических наук, профессором, заслуженным юристом РФ Надеждой Андреевной Чертовой] / беседовала Екатерина Лапина // Арктический вектор. - 2013. - Окт. (№ 11). - С. 4-5. - (Персона). - (Интервью)

## 2006. Чиркова, Елена.

"Очень хотелось быть в рядах ребят, чеканивших шаг по брусчатке": штабисты "Товарища" побывали на фестивале "Союз нерушимый" и параде 7 ноября в Москве: [беседа с Еленой Чирковой - руководителем делегации из Котласа, заместителем директора Дома детского творчества] / подгот. Елена Крюкова // Двинская правда. - 2013. - 15 нояб. (№ 169). - С. 12. - (Патриот. воспитание)

## 2007. Чичерина, Наталья Васильевна.

Время учить по-другому: [беседа с проректором по учебной работе и академическому развитию САФУ Натальей Васильевной Чичериной о нововведениях в университетской жизни] / беседовала Екатерина Лапина // Арктический вектор. - 2013. - Сент. (№ 9). - С. 3. - (Персона). - (Интервью)

## 2008. Чудинова, Людмила (директор).

"Михайловские дни" в центре "Улитка" : [о ноябрьских мероприятиях в котласском социально-реабилитационном центре] / Людмила Чудинова // Двинская правда. - 2013. - 20 нояб. (№ 171). - С. 3. - (Взрослые и дети)

## 2009. Чупова, Нина Геннадьевна.

Главное направление - образовательные стандарты : [беседа с руководителем управления образования Мезенского района Ниной Чуповой] / беседовала Рита Ковалева // Север. - 2013. - 15 нояб. (№ 45). - С. 3. - (Интервью)

## 2010. Чупова, Нина Геннадьевна.

Закон об образовании: что нового? : [беседа с руководителем управления образования Мезенского района Ниной Чуповой] / беседовала Р. Ковалева // Север. - 2013. - 13 дек. (№ 49). - С. 4. - (Интервью)

## 2011. Чухин, Владимир.

Пример благодарной памяти : [в Санкт-Петербурге вышла в свет книга "Шеговары мои, Шеговары, школа родная моя...", посвященная 125-летию Шеговарской средней школы] / Владимир Чухин // Важский край. - 2013. - 18 окт. (№ 42). - С. 6.

## 2012. Шаврина Е. (зам. директора Камен. сред. шк.).

Листая страницы школьной жизни : Каменской средней школе - 95 лет! : [история мезенского учебного заведения] / Е. Шаврина // Север. - 2013. - 6 дек. (№ 48). - С. 6.

## 2013. Шелаевский, Геннадий.

Здесь прожито и понято немало... : Боровской школе - 50 лет : [воспоминания выпускника 1970 года] / Геннадий Шелаевский // Важский край. - 2013. - 20 сент. (№ 38). - С. 5.

# 2014. Шерстобитова, Анна.

В Березниковской школе [Виноградовского района] - уроки налоговой грамотности / Анна Шерстобитова; фото Ангелины Гнездовой // Двиноважье. - 2013. - 26 нояб. (№ 92). - С. 1, 5. - (Акция)

## 2015. Шерстобитова, Анна.

Роман Борзой: "Наш учитель - лучший в мире!" : [об итогах регионального этапа XI Всероссийского конкурса "Лучший урок письма-2013" и работе одного из победителей конкурса - Романа Борзого из Березниковской средней школы Виноградовского района] / Анна Шерстобитова ; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2013. - 22 окт. (№ 82). - С. 4. - (Дет. письма о главном)

#### 2016. Шиловская. Людмила.

День веселья с Леопольдом : [о детском фестивале "Возьмемся за руки, друзья!", проходившем в Черевковской коррекционной школе-интернате] / Людмила Шиловская // Знамя. - 2013. - 22 нояб. (№ 91). - С. 3. - (Творчество)

#### 2017. Шишалова, Мария.

"Мы выбираем жизнь!" : так назывался районный конкурс агитбригад образовательных учреждений, прошедший 25 октября / Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 30 окт. (№ 43). - С. 8. - (Молодежь)

## 2018. Шишалова, Мария.

Налоговая грамотность: школьники должны заранее знать о том, с чем им предстоит столкнуться в будущем: [руководитель межрайонной налоговой службы № 3 Владимир Ширяев провел урок для учащихся 10 классов Карпогорской школы] / Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 27 нояб. (№ 47). - С. 1, 4.

# 2019. Шишалова, Мария.

"Учитель года" - престижный конкурс! : в течение трех дней, с 16 по 18 октября, достойнейшие представители школ Пинежья боролись за звания лучших / Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 23 окт. (№ 42). - С. 1, 9, 10. - (Событие)

## 2020. Шотт, Марина (зам. директора Краснобор. нач. шк.).

Вот такой "МИТя" : [школьники из Красноборского района приняли участие в V межрегиональной межпредметной олимпиаде "МИТя", проходившей в Котласе] / Марина Шотт // Знамя. - 2013. - 29 нояб. (№ 93). - С. 4. - (Из школ)

## 2021. Шумкова Т. (зам. директора шк. по учеб.-воспит. работе).

Сколько бы лет ни прошло - школьные годы останутся в памяти : минуло 150 лет с той поры, когда в 1863 году при церкви Петропавловского прихода в Пучуге [Верхнетоемский район] была открыта церковно-приходская школа на три класса / Т. Шумкова // Заря. - 2013. - 15 окт. (№ 119). - С. 2. - (Отмечая даты)

#### 2022. Щелованова Н.

Художник, поэт, модельер, хореограф...: [о Лидии Павловне Салтыковой, руководителе детского хореографического коллектива "Северяночка" Двинского ДЮЦ Верхнетоемского района] / Н. Щелованова // Заря. - 2013. - 9 нояб. (№ 129). - С. 3. - (Слово о юбиляре)

- **2023. Электронный дневник: благо** или зло? / подгот. Наталья Попова // Авангард. 2013. 11 дек. (№ 97). С. 3. (Образование)
- **2024.** Юбилей преподавателя и ученого : в ноябре отмечает свое 75-летие профессор, доктор медицинских наук В. П. Пащенко. Владимир Петрович работает в нашем вузе почти 40 лет // Медик Севера. 2013. 6 дек. (№ 9). 4 с. обл .

## 2025. Юркин, Александр.

Дорога к маме : [о преподавателе физики школы № 71, что в поселке Турдеево, Любови Степановне Юркиной рассказывает любящий сын] / Александр Юркин ; фото Владимира Соколова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 18 дек. (№ 50). - С. 10. - (День за днем)

## 2026. Юрьева, Елена.

Все, что умеют, отдают детям : [на конкурсе "Сердце отдаю детям" свое мастерство демонстрировали педагоги дополнительного образования Красноборского района] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 29 нояб. (№ 93). - С. 1, 3. - (Конкурс мастерства)

## 2027. Юрьева, Елена.

Дошколята все спешат в обновленный детский сад : [после капитального ремонта открылся детский сад "Ромашка" в МО "Пермогорское" Красноборского района] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 19 нояб. (№ 90). - С. 1. - (Ремонт)

## 2028. Юрьева, Елена.

И в сложной жизненной ситуации помогут воспитатели: [о воспитателях приюта "Калинка" для детей, находящихся в сложной жизненной ситуации, в деревне Верхняя Сергиевская Красноборского района] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 27 сент. (№ 76). - С. 1, 3. - (Праздник)

# 2029. Юрьева, Елена.

Электронный дневник дома не забудешь : [в Красноборском районе на базе Евдской основной школы реализуется проект "Электронный журнал и электронный дневник успеваемости"] / Елена Юрьева // Знамя. - 2013. - 13 дек. (№ 97). - С. 1, 3. - (Новшество)

**2030. Юшманова Т. Н.** (зав. каф. ортопед. стоматологии, д-р мед. наук, проф.). Кафедра ортопедической стоматологии СГМУ / Т. Н. Юшманова // Медик Севера. - 2013. - 30 сент. (№ 7). - С. 10-11. - (Тема номера)

## 2031. Яковлева С. (педагог-организатор ДДТ).

Наши дети могут быть великими! : в Мезенском районе третий год проводится районный фотоконкурс "Моя малая Родина", и только в этом году коллектив Дома детского творчества увидел поистине массовое участие со стороны молодого поколения / С. Яковлева // Север. - 2013. - 15 нояб. (№ 45). - С. 6-7. - (Творчество молодых)

## 2032. Яковлева, Светлана (педагог-организатор ДДТ).

Дочки-матери : [о праздновании Дня матери в мезенском Доме детского творчества] / Светлана Яковлева // Север. - 2013. - 13 дек. (№ 49). - С. 5. - (Мероприятие)

**2033. Яренск - Клодзка** Быстрица : [участники Международного проекта рассказывают о пребывании группы школьников из польского города Клодзка Быстрица в Яренске] // Маяк. - 2013. - 27 сент. (№ 75). - С. 7; 2 окт. (№ 76). - С. 3. - (Мой взгляд : молодеж. газ. в газ.)

# ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ. ТУРИЗМ

## 2034. Азовский, Илья.

Ах, эти сказочные мишки... : [об Олимпийской эстафете в Архангельске] / Илья Азовский // Правда Северо-Запада. - 2013. - 6 нояб. (№ 45). - С. 1, 2. - (Слово ред.)

## 2035. Азовский, Илья.

Восхождение на Шри-Пада, или Дикая, веселая, непостижимая, красивая Азия! : [о поездке на остров Цейлон] / Илья Азовский // Правда Северо-Запада. - 2013. - 6 нояб. (№ 45). - С. 15, 16; 13 нояб. (№ 46). - С. 15, 16.

## 2036. Азовский, Илья.

Люди Марокко: продолжение путешествия по великолепным землям Марокканского оазиса... / Илья Азовский // Правда Северо-Запада. - 2013. - 4 дек. (№ 50). - С. 15, 16.

#### 2037. Азовский, Илья.

Марокко: по прекрасным арабским землям: [о путешествии по землям Марокко] / Илья Азовский // Правда Северо-Запада. - 2013. - 27 нояб. (№ 49). - С. 15, 16.

#### 2038. Азовский, Илья.

Под палящим марокканским солнцем : [продолжение увлекательного путешествия по землям Марокканского оазиса] / Илья Азовский // Правда Северо-Запада. - 2013. - 11 дек. (№ 51). - С. 14-15, 16.

## 2039. Алексеев, Александр.

Юбилей с Семаком на днях отметил спорткомплекс "Беломорец" : [в Северодвинске] / Александр Алексеев // Северный рабочий. - 2013. - 7 дек. (№ 183). - С. 6. - (Спорт. орбита)

## 2040. Антипина, Юлия.

"Пока играю сам, буду тренировать" : [75-летний Александр Иванович Чесноков из Котласа городошному спорту посвятил 54 года своей жизни] / Юлия Антипина // Двинская правда. - 2013. - 4 дек. (№ 179). - С. 3. - (Спорт. среда)

## 2041. Апельянц, Кристина.

Волонтер Олимпиады пронесет огонь по Архангельску 1 ноября : [о студентке института филологии и межкультурной коммуникации САФУ Анастасии Угловской] / Кристина Апельянц // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 16-22 окт. (№ 42). - С. 15. - (Событие)

#### 2042. Асютченко. Людмила.

А вы бывали на Белом море? : [об участии в рекламном пресс-туре "Порт св. Николая. От коча до субмарины" - туристическом маршруте в Северодвинск] / Людмила Асютченко ; фото Сергея Иванова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 9 окт. (№ 40). - С. 9. - (Пресс-тур)

#### 2043. Асютченко, Людмила.

Земля Двинская : [о пресс-туре по показательному автобусному маршруту выходного дня "Земля Двинская" - из Архангельска через Уйму и Лявлю в поселок Боброво Приморского района] / Людмила Асютченко ; фото Людмилы Колесниковой // Новодвинский рабочий. - 2013. - 20 нояб. (№ 46). - С. 9. - (Своими глазами)

#### 2044. Ахунова, Наталья.

Вельские шашисты - чемпионы области : [об итогах турнира по русским шашкам в Холмогорах] / Наталья Ахунова // Вельские вести. - 2013. - 22 нояб. (№ 90). - С. 18. - (Знай наших!)

## 2045. Ахунова, Наталья.

Дзюдо глазами непрофессионала : [состоялось VI первенство Вельского района по дзюдо] / Наталья Ахунова // Вельские вести. - 2013. - 6 дек. (№ 94). - С. 19. - (Фоторепортаж)

## 2046. Ахунова, Наталья.

Кому достался главный приз кросса "Вельских вестей" : [состоялся легкоатлетический кросс на призы районной газеты] / Наталья Ахунова // Вельские вести. - 2013. - 24 сент. (№ 74). - С. 1, 2.

# 2047. Ахунова, Наталья.

Кровь, победы и поражения : [в шестой раз в Вельске состоялись районные соревнования по дзюдо] / Наталья Ахунова // Вельские вести. - 2013. - 3 дек. (№ 93). - С. 1, 2.

# 2048. Ахунова, Наталья.

Кто оправдал надежды района : [о результатах областной молодежной спартакиады по кроссу, состоявшейся на базе лагеря отдыха "Орленок"] / Наталья Ахунова // Вельские вести. - 2013. - 15 окт. (№ 80). - С. 5.

# 2049. Ахунова, Наталья.

Легенда биатлона, или Случайные неслучайности журналистских троп: [Александр Тихонов, выдающийся советский биатлонист, участвовал в награждении победителей областных лыжероллерных соревнований, проходивших в Вельском районе] / Наталья Ахунова // Вельские вести. - 2013. - 4 окт. (№ 77). - С. 3.

# 2050. Ахунова, Наталья.

Ни дождь, ни снег лыжникам и кроссменам не помеха : [на спортивной базе лагеря отдыха "Орленок" состоялись чемпионат и первенство Архангельской области по лыжероллерам и кроссу] / Наталья Ахунова // Вельские вести. - 2013. - 8 окт. (№ 78). - С. 2.

## 2051. Байкова, Инна.

Хлебом-солью встречали дважды: традиционная легкоатлетическая эстафета Холмогоры - Архангельск прошла 22 сентября. Она была посвящена 302-й годовщине со дня рождения М. В. Ломоносова и 42-м Ломоносовским чтениям / Инна Байкова // Моряк Севера. - 2013. - 2 окт. (№ 34). - С. 3. - (Спорт)

## 2052. Батяева, Лариса.

Бегом за здоровьем : [в Котласе в рамках общероссийской акции "Кросс наций" состоялся муниципальный день бега] / Лариса Батяева ; фото авт. // Двинская правда. - 2013. - 2 окт. (№ 145). - С. 3. - (Спорт. среда)

# 2053. Батяева, Лариса.

В характере - сила! : [в котласском клубе "Аполлон" для юношей организованы тренировки по силовым видам спорта] / Лариса Батяева ; фото авт. // Двинская правда. - 2013. - 4 дек. (№ 179). - С. 3. - (Спорт. среда)

## 2054. Батяева, Лариса.

Уникальный проект реализован в Котласе : [об открытии спортивной площадки при школе № 7 в Котласе, рассчитанной на общегородское использование] / Лариса Батяева ; фото авт. // Двинская правда. - 2013. - 16 окт. (№ 153). - С. 1. - (Спорт)

## 2055. Батяева, Лариса.

Хочешь драться - дерись в ринге : [в котласском городском спортивном клубе "Витязь" уроки боксерского мастерства преподает Леонид Руденко] / Лариса Батяева ; фото авт. // Двинская правда. - 2013. - 23 окт. (№ 157). - С. 3. - (Спорт. среда)

## 2056. Беднов, Анатолий.

Храмы, субмарины и семга: завод, где разводят красную рыбу, стал туристской достопримечательностью региона: [состоялся рекламный пресс-тур для журналистов "Порт святого Николая. От коча до субмарины"] / Анатолий Беднов // Архангельск. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 27; У Белого моря. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 3. - (Туризм)

## 2057. Вершинина, Татьяна.

Галина Божко: Я московскую Олимпиаду открывала: история № 8: [о старшем тренере-преподавателе северодвинской ДЮСШ № 1 Галине Божко, факелоносце Олимпиады-2014 в Архангельской области] / Татьяна Вершинина // Правда Севера. - 2013. - 22 окт. (№ 158). - С. 6.

# 2058. Вершинина, Татьяна.

Леонид Екимов: Моя профессия - спортсмен: "Правда Севера" продолжает знакомить читателей с жителями Архангельской области, которые удостоились чести пронести по улицам Архангельска и Северодвинска Олимпийский огонь: история № 5: [о члене сборной России по пулевой стрельбе, заслуженном мастере спорта из Новодвинска Леониде Екимове] / Татьяна Вершинина; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 15 окт. (№ 154). - С. 6.

## 2059. Владимирова, Юлия.

Мечты сбываются : [мастер участка 92 цеха 3 Севмаша Кирилл Гурьев удостоен чести пронести Олимпийский огонь по улицам города] / Юлия Владимирова ; фото из арх. Кирилла Гурьева // Корабел. - 2013. - 30 окт. (№ 40). - С. 4. - (Олимп. огонь)

## 2060. Воронов, Дмитрий.

Зажегся олимпийский огонь "Сочи-2014" : в Москву он прибудет 6 октября, в Архангельскую область - 1 ноября / Дмитрий Воронов // Архангельск. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 5.

## 2061. Гаврилова, Светлана.

Состояние "апсны" : что можно делать в Абхазии в октябре / Светлана Гаврилова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 163). - С. 20-21. - (Своими глазами)

## 2062. Глушкова, Ирина.

Сергей Сюхин: Любовь к спорту - из детства: "Правда Севера" продолжает рассказывать о факелоносцах Олимпийского огня: история № 6: [об архангельском художнике Сергее Сюхине] / Ирина Глушкова; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 16 окт. (№ 155). - С. 10.

## 2063. Глушкова, Ирина.

Юрий Барашков: В полшестого утра выхожу на пробежку: "Правда Севера" продолжает рассказывать о людях, которые понесут факел во время олимпийской эстафеты в Архангельске и Северодвинске: история № 10: [о профессоре САФУ Юрии Барашкове] / Ирина Глушкова; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 26 окт. (№ 161). - С. 8.

#### 2064. Гневашева, Наталья.

"Пронести факел - большая честь для меня", - призналась паралимпийка С. Сергеева : [участница Лондонской Паралимпиады, бегунья из Каргополя Светлана Сергеева - факелоносец олимпийской эстафеты в Архангельской области] / Наталья Гневашева // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 9-15 окт. (№ 41). - С. 14.

## 2065. Гневашева, Наталья.

Суперлига в городе : Архангельск принял чемпионат [России] по настольному теннису / Наталья Гневашева // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 20-26 нояб. (№ 47). - С. 12. - (Спорт)

#### 2066. Голенев. Александр.

Играть в простую игру - сложная задача : областные соревнования по русским шашкам прошли в Холмогорах / Александр Голенев ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 1, 2.

#### 2067. Голенев, Александр.

Сюрпризы "Кубка Ломоносова" : в Холмогорах состоялся XII открытый турнир по флорболу на приз главы МО "Холмогорский муниципальный район" "Кубок Ломоносова" / Александр Голенев ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 5 дек. (№ 48). - С. 7.

## 2068. Голенев, Александр.

Тайны и явь Чугского заказника : [о поездке на Чугу велотуристов клуба "Туры Холмогорья"] / Александр Голенев ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 26 сент. (№ 38). - С. 8. - (Туризм)

## 2069. Голенев, Александр.

Ударили пробегом : традиционный легкоатлетический кросс Холмогоры - Новодвинск - Архангельск состоялся / Александр Голенев ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 26 сент. (№ 38). - С. 1.

#### 2070. Головченко, Ольга.

Город, в котором хочется жить : [о поездке в Минск] / Ольга Головченко ; фото авт. и Сергея Головченко // Онега. - 2013. - 2 нояб. (№ 121). - С. 6. - (Путешествия)

## 2071. Гомзякова, Зоя.

Состоялось торжественное открытие лыжероллерной трассы : 12 октября произошло значимое для спортсменов Виледи событие - открытие спортивного объекта - лыжероллерной трассы на Чоме в Ильинске / Зоя Гомзякова ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 15 окт. (№ 77). - С. 1. - (Фото дня)

# 2072. Гунько, Игорь.

Олимпийский пробег : [эстафета олимпийского огня прошла в Архангельске] / Игорь Гунько // Арктический вектор. - 2013. - Нояб. (№ 12). - С. 1, 2. - (Гл. новость). - (Репетиция Олимпиады)

# 2073. Гусельникова, Анна.

Мы всегда вместе: [по материалам беседы с Владиславом Стрекиным, который несколько лет занимается дзюдо и самбо в ДЮСШ Няндомы, и его папой Виталием Николаевичем] / Анна Гусельникова // Авангард. - 2013. - 30 нояб. (№ 94). - С. 4. - (Семейные ценности). - (Отцы и дети)

# 2074. Даценко, Яна.

Вес взят! : турнир, вдохновляющий на подвиги : [в Архангельске состоялся первый открытый Всероссийский турнир по тяжелой атлетике "Белые ночи" среди юношей и девушек не старше 15 лет] / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 28. - (Спорт)

## 2075. Даценко, Яна.

Вечность на краю земли, или Несезонные впечатления о Соловках : [о поездке на Соловки] / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 8.

## 2076. Даценко, Яна.

Неисчерпаемая энергия : завтра, 1 ноября, Архангельск будет встречать эстафету олимпийского огня : [о факелоносцах Елене Зайцевой, старшем преподавателе спортфака САФУ, и председателе клуба любителей бега "Гандвик" Сергее Сорокоумове] / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 2.

## 2077. Даценко, Яна.

Олимпиада как праздник: мы продолжаем знакомить читателей с факелоносцами: [о сотруднике ГУ МЧС России по Архангельской области Сергее Порохине и Павле Соболеве, ученике 10 класса школы № 28] / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 27. - (Спорт)

# 2078. Даценко, Яна.

Прикоснуться к символу Олимпиады : [об архангельских факелоносцах - заслуженном тренере СССР и России, тяжелоатлете Олеге Писаревском и доценте Института

физкультуры, спорта и здоровья САФУ Николае Зуеве] / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 24 окт. (№ 42). - С. 24. - (Сочи-2014)

## 2079. Даценко, Яна.

Эстафета по-архангельски: огненное шоу получилось снежным : [об эстафете олимпийского огня в столице Поморья] / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 25. - (Сочи-2014)

#### 2080. Даценко, Яна.

Эстафета по-поморски: огненное шоу получилось снежным : [об эстафете олимпийского огня в Архангельске] / Яна Даценко ; фото Евгения Креханова // У Белого моря. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 3. - (Сочи-2014)

## 2081. Денисюк, Александр (педагог ДЮЦ).

В "бой" идут не только мальчишки : [воспитанница ДЮЦ Новодвинска Анна Когтева заняла второе место в открытом первенстве Архангельска по авиамодельному спорту в классе моделей воздушного боя] / Александр Денисюк ; фото Сергея Кириллова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 13 нояб. (№ 45). - С. 9. - (Новодвинск спортив.). - (В полет)

# 2082. Елезов, Александр (ст. тренер-преподаватель МОУ ДОД "ЦДО").

Вилежане - бронзовые призеры : [в первенстве Архангельской области по мини-футболу среди юношей 1999-2000 годов рождения] / Александр Елезов // Знамя труда. - 2013. - 23 нояб. (№ 87). - С. 2. - (Спорт)

# 2083. Журавлева Н. (пред. совета ветеранов п. Двинской).

Нам года не беда: [в поселке Двинском Верхнетоемского района прошел велопробег под девизом "Пока мы вместе, нам года не беда", приуроченный к 1 октября - Дню пожилых людей] / Н. Журавлева // Заря. - 2013. - 8 окт. (№ 116). - С. 1. - (Эхо праздника)

## 2084. Зайкова, Елена.

Спортивный август в Подюге : [о спортивном празднике в поселке Подюга] / Елена Зайкова // Коношский курьер. - 2013. - 10 сент. (№ 71). - С. 6. - (Актив. жизн. позиция). - (Здоровый образ жизни)

## 2085. Зелянина, Светлана.

Минута славы Светланы Зеляниной: [факелоносец олимпийской эстафеты в Архангельске, ученица 11 класса Березниковской средней школы Виноградовского района, делится своими впечатлениями от участия в этом историческом событии] / Светлана Зелянина // Двиноважье. - 2013. - 12 нояб. (№ 88). - С. 1, 4. - (Эстафета Олимп. огня-2014)

# 2086. Зиновьева, Татьяна.

Андрей Пономарев, режиссер-постановщик Северного русского народного хора: "Чтобы слезы на глазах..." : история № 3 : мы продолжаем рассказывать истории людей, которые понесут по улицам Северодвинска и Архангельска Олимпийский огонь / Татьяна Зиновьева ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 9 окт. (№ 151). - С. 7.

# 2087. Иванов, Сергей.

В Новодвинске опять стреляли : это не хроника криминальных событий! В городе завершился открытый чемпионат области по пулевой стрельбе / Сергей Иванов ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 6 нояб. (№ 44). - С. 4. - (События и люди)

## 2088. Иванов, Сергей.

Литературные каникулы на Коношской земле : [о пресс-туре журналистов и представителей турбизнеса области по новому маршруту - Коноша-Норинская-Красивое-Якушевская-Пономаревская-Хмельники, названному организаторами - "Деревня, которая вдохновляет"] / Сергей Иванов ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 4 дек. (№ 48). - С. 10. - (Своими глазами)

#### 2089. Иванов, Сергей.

Малашков поедет в Хабаровск : [новодвинские спортсмены приняли участие в Х Всероссийском турнире по боксу памяти архангельских тренеров Александра Рыбина и Евгения Антуфьева] / Сергей Иванов, Людмила Колесникова ; фото Сергея Иванова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 23 окт. (№ 42). - С. 9. - (Бокс). - (Новодвинск спортив.)

## 2090. Иванов, Сергей.

Уметь драться, чтобы не драться: [в Новодвинске завершилось VI открытое лично-командное первенство города по рукопашному бою, проходившее под девизом "Молодежь против наркомании и детской преступности"] / Сергей Иванов; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 4 дек. (№ 48). - С. 9. - (Новодвинск спортив.)

# 2091. Ильина, Лариса.

"Короли улиц" - это спорт, красота, мощь! : [о соревнованиях по уличной силовой гимнастике "Короли улиц", прошедших в Березниковском индустриальном техникуме в Виноградовском районе] / Лариса Ильина ; фото Ангелины Гнездовой // Двиноважье. - 2013. - 29 окт. (№ 84). - С. 8. - (Силовая гимнастика)

## 2092. Книгина, Римма.

Взять короля! : день рождения ЗАО "Биус" его коллектив отмечает шахматными баталиями [а также соревнованиями по нардам и настольному теннису] / Римма Книгина // Северный рабочий. - 2013. - 4 дек. (№ 181). - С. 15. - (Город и горожане)

## 2093. Колесникова, Людмила.

"Бронза" имени Ломоносова : [об участии новодвинцев в открытом региональном турнире по флорболу на Кубок Михаила Васильевича Ломоносова среди юношей и девушек] / Людмила Колесникова ; фото Василия Суворова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 4 дек. (№ 48). - С. 9. - (Новодвинск спортив.). - (Флорбол)

## 2094. Колесникова, Людмила.

Европа нам по зубам : [об участии новодвинских спортсменов в Кубке европейских чемпионов по флорболу, проходившем в словацком городе Тренчине] / Людмила Колесникова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 23 окт. (№ 42). - С. 9. - (Новодвинск спортив.)

#### 2095. Колесникова, Людмила.

Игры для особых спортсменов : в Новодвинске прошли Специальные Беломорские игры [в которых участвовали дети с интеллектуальным нарушением здоровья] / Людмила Колесникова ; фото Сергея Иванова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 2 окт. (№ 39). - С. 9. - (Быстрее, выше, сильнее)

#### 2096. Колесникова, Людмила.

Погода - как раз для лыж : [о соревнованиях на Кубок ДЮСШ Новодвинска, в которых приняли участие школьники и взрослые спортсмены] / Людмила Колесникова ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 11 дек. (№ 49). - С. 9. - (Открытие сезона)

#### 2097. Колесникова, Людмила.

Почувствовали нерв игры : юношеская сборная Новодвинска по мини-футболу стала первой в области / Людмила Колесникова ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 13 нояб. (№ 45). - С. 9. - (Новодвинск спортив.)

#### 2098. Колесникова, Людмила.

С олимпийским факелом в руке : [мастер спорта СССР по лыжным гонкам новодвинец Андрей Александрович Кузнецов пронес олимпийский огонь по улицам Архангельска] / Людмила Колесникова ; фото Сергея Иванова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 6 нояб. (№ 44). - С. 1.

#### 2099. Кононов, Павел.

Олимпийский огонь прилетел в Архангельск : [специальным рейсом из Мурманска] / Павел Кононов ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 1 нояб. (№ 164). - С. 1.

#### 2100. Коротков, Олег.

Вперед, Россия! Вперед, Северодвинск! : тысячи горожан стали зрителями Эстафеты олимпийского огня / Олег Коротков ; фото О. Перова и В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 6 нояб. (№ 41). - С. 1, 3. - (Эстафета Олимп. огня)

## 2101. Костяев, Владимир.

Настя ведет к победе : женская флорбольная команда области "Наука-Трэвелстрой" взяла Кубок Европы / Владимир Костяев // Северный рабочий. - 2013. - 19 окт. (№ 156). - С. 7. - (Все обо всем)

## 2102. Курзенева, Екатерина.

Другие рекорды Сочи: в какой атмосфере олимпийская столица готовится к предстоящим событиям / Екатерина Курзенева; фото авт. // Северный рабочий. - 2013. - 16 окт. (№ 154). - С. 19. - (Путевые заметки)

## 2103. Курзенева, Екатерина.

Зимние деньки - надевай коньки! : сегодня открывается сезон ледовых забав : [в парке культуры и отдыха Северодвинска началось массовое катание на коньках] / Екатерина Курзенева ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 7 дек. (№ 183). - С. 1.

## 2104. Курзенева, Екатерина.

Огонь идет, Огню дорогу! : по улицам Северодвинска пронесли священное пламя предстоящей Олимпиады / Екатерина Курзенева ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 2 нояб. (№ 164). - С. 1.

## 2105. Курзенева, Екатерина.

Хорош в партере - опасен для соперника! : секретам самбо северодвинцев обучил семикратный чемпион мира по самбо Раис Рахматуллин / Екатерина Курзенева ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 11 дек. (№ 185). - С. 19. - (Спорт. орбита)

## 2106. Курзенева, Екатерина.

Шарами по кеглям. И предрассудкам : городской чемпионат по боулингу открыл областную спартакиаду для особенных детей [с ограниченными возможностями здоровья и подростков, оказавшихся в трудной жизненной ситуации] / Екатерина Курзенева ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 11 дек. (№ 185). - С. 1.

## 2107. Лис, Саша.

Впечатлил "король лыж" : [одним из факелоносцев олимпийского огня стал Зуев Николай Михайлович - заслуженный тренер России, заслуженный работник физкультуры, судья республиканской категории, неоднократный чемпион области и многих других состязаний по лыжным гонкам и биатлону, доцент института физической культуры и спорта САФУ] / Саша Лис // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 2-8 окт. (№ 40). - С. 4.

## 2108. Лисицын, Олег (рекордсмен Гиннесса).

Ежов и его "300 спартанцев" : спортсмены-гиревики установили новые рекорды Гиннесса в Архангельске / Олег Лисицын // Северный рабочий. - 2013. - 26 нояб. (№ 176). - С. 7. - (Спорт. орбита)

## 2109. Лисицын, Олег (рекордсмен Гиннесса).

Чемпионат мира и рекорды Гиннесса в Архангельске : [в столице Поморья состоялся 20-й чемпионат мира Международной конфедерации мастеров гиревого спорта] / Олег Лисицын // Архангельск. - 2013. - 21 нояб. (№ 46). - С. 25. - (Экстрим)

#### 2110. Лихачев. Сергей.

Как коровы помогли больнице : [о втором чемпионате Мезенского района по футболу среди трудовых коллективов, состоявшемся в 1987 году] / Сергей Лихачев // Север. - 2013. - 13 сент. (№ 36). - С. 9. - (Возвращаясь к напечатанному)

#### 2111. Логинов, Егор.

Взяли в руки шашки : [в Каргополе прошел VII турнир по русским шашкам памяти Сергея Алексеевича Беляева] / Егор Логинов // Каргополье. - 2013. - 14 дек. (№ 98). - С. 4. - (Спорт)

## 2112. Логинов, Егор.

На православном турнире : [в Каргополе состоялся ІІ православный турнир городов России по самбо] / Егор Логинов // Каргополье. - 2013. - 16 нояб. (№ 90). - С. 4. - (Самбо)

## 2113. Логинов, Егор.

Под звуки футбольного гимна : [в Каргополе состоялось открытие нового футбольного поля с искусственным покрытием] / Егор Логинов ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 7 сент. (№ 70). - С. 2. - (Событие)

## 2114. Логинова, Марья.

В погоне за солнцем : [северодвинец Михаил Яковлев работает за границей в туристической сфере] / Марья Логинова // Правда Севера. - 2013. - 2 окт. (№ 147). - С. 10. - (Такая работа)

## 2115. Логинова, Марья.

Мы его ждали : [огонь сочинской Олимпиады - в Архангельске] / Марья Логинова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 2 нояб. (№ 165). - С. 1, 2-3.

## 2116. Мабудов, Руслан.

"Водник" выиграл Кубок губернатора : [на XV открытом областном турнире по хоккею с мячом среди юношей] / Руслан Мабудов // Архангельск. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 24. - (Спорт)

## 2117. Маглич, Олег.

В Архангельске строят "подводный дом" : [о развитии дайвинга в регионе] / Олег Маглич ; фото Олега Кулешова // Правда Севера. - 2013. - 22 окт. (№ 158). - С. 7.

#### 2118. Маглич. Олег.

Игорь Гапанович: Пронести по Архангельску факел Олимпиады - большая честь : история № 4 : [в числе факелоносцев - легенда архангельского хоккейного клуба "Водник" Игорь Гапанович] / Олег Маглич ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 12 окт. (№ 153). - С. 8.

#### 2119. Маглич, Олег.

"Стать факелоносцем - это честь для меня" : история № 12 : [многократная чемпионка по гребле на байдарках Наталья Подольская - факелоносец заключительного этапа олимпийской эстафеты в Архангельске] / Олег Маглич ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 163). - С. 10.

#### 2120. Маглич, Олег.

"Это такая радость для меня и моих близких" : мы продолжаем рассказывать о факелоносцах Олимпийского огня, которые уже совсем скоро побегут по улицам Архангельска и Северодвинска : история № 9 : [о Татьяне Мильковой, студентке САФУ] / Олег Маглич ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 23 окт. (№ 159). - С. 6.

#### 2121. Маслов, Денис Альбертович.

"Золотой" клуб : Денис Маслов: "Хочу вернуть "Воднику" былую славу" : [беседа с новым директором хоккейного клуба] / записал Евгений Худовеков ; фото Евгения Худовекова // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 2-8 окт. (№ 40). - С. 3. - (Гость ред.)

## 2122. Маслов, Михаил.

Олимпийский огонь прокатят на каракате и пронесут по Архангельскому кольцу: о готовности региона к встрече Олимпийского огня сообщила на еженедельном оперативном совещании при губернаторе Архангельской области министр по делам молодежи и спорту Елена Доценко / Михаил Маслов // Правда Севера. - 2013. - 25 окт. (№ 160). - С. 4. - (Эстафета)

## 2123. Матросова, Наталья.

Преодолеваем границы...: [о городской акции "Неделя глухих": по материалам беседы с председателем Коряжемского МО ВОГ Любовью Григорьевной Угольковой] / Наталья Матросова // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 5 окт. (№ 80). - С. 8. - (Рядом с нами)

#### 2124. Михеев С.

Гостевой дом "Важенка" : отец и сын заняты одним делом : [Игорь и Олег Корбуты из Лешуконского - организаторы охотничье-рыболовного туризма] / С. Михеев // Звезда. - 2013. - 21 нояб. (№ 47). - С. 2.

#### 2125. Михеев С.

Четвертое первенство клуба : [в Лешуконском состоялось очередное первенство авиамоделей спортивно-технического клуба "Взлет"] / С. Михеев // Звезда. - 2013. - 14 нояб. (№ 46). - С. 5.

**2126. Морозова К.** (гл. специалист отд. по делам культуры, молодежи, туризма и спорта администрации p-на).

Победила "Олимпия" : [в спортзале Верхнетоемской средней школы состоялся розыгрыш кубка района по волейболу среди женских команд] / К. Морозова ; фото авт. // Заря. - 2013. - 28 нояб. (№ 137). - С. 2. - (Физкульт-ура!)

**2127. Морозова К.** (гл. специалист отд. по делам культуры, молодежи, туризма и спорта).

Победу одержали зеленниковцы... и команда "Ветеран" : [о районных соревнованиях, проходивших в спортзале Верхнетоемской средней школы] / К. Морозова // Заря. - 2013. - 12 нояб. (№ 130). - С. 3. - (Физкульт-ура!)

## 2128. Морозова, Инна.

Маршем к здоровью : [о первом фестивале любителей скандинавской ходьбы "Марш здоровья" в Коряжме] / Инна Морозова // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 9 окт. (№ 81). - С. 4. - (Проекты)

## 2129. Мосеева, Оксана.

Жизнь на колесах : автолюбители проверили прочность машин и мастерство вождения [на первом областном фестивале автомобильного туризма "Жизнь на колесах", который состоялся в Приморском районе около деревни Хорьково] / Оксана Мосеева // Архангельск. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 24; У Белого моря. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 5.

#### 2130. Моторина, Ирина.

Всему начало - гостевой дом : в Юмиже создается первый в [Верхнетоемском] районе туристический мини-комплекс / Ирина Моторина ; фото авт. и Е. И. Кубасовой // Заря. - 2013. - 10 окт. (№ 117). - С. 1, 2.

# 2131. Мурашева О.

Турслет на берегу Моши : [состоялся шестой районный молодежный спортивно-туристический слет] / О. Мурашева // Плесецкие новости. - 2013. - 15 окт. (№ 116). - С. 1, 2. - (Итоги)

**2132. Не ждать, а** действовать : [о том, почему Няндомский район никого не направил на спартакиаду сельских районов по шашкам, которая организуется ежегодно в рамках спортивных сельских игр] // Авангард. - 2013. - 4 дек. (№ 95). - С. 3. - (Мнения)

## 2133. Некрасова, Светлана Марьяновна.

Олимпиада - для ярких людей : [беседа с волонтером сочинской Паралимпиады, которая пройдет с 7 по 16 марта, учителем химии средней школы № 4 Светланой Марьяновной Некрасовой о предстоящем волонтерстве] / беседовала Любовь Мерющенко // Онега. - 2013. - 26 нояб. (№ 130). - С. 5. - (Личность)

## 2134. Ноговицын, Владимир.

Пространство оспорили все лыжероллеры : [о спортивных соревнованиях в Коряжме] / Владимир Ноговицын // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 18 сент. (№ 75). - С. 8. - (Мы едем, едем...)

## 2135. Обоимов, Александр.

Затерянный мир : записки путешественника по Восточному Таймыру и Сибири / Александр Обоимов ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 2 окт. (№ 147). - С. 20-21. - (Жажда странствий)

## 2136. Овечкин, Сергей.

Бег в сосновом бору : [в Емецке состоялся традиционный легкоатлетический кросс среди школьников района памяти Михаила Кузнецова] / Сергей Овечкин ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 6. - (Спорт)

## 2137. Овечкин, Сергей.

Приоритеты: массовость, безопасность, здоровье : в районной администрации прошел круглый стол на тему: "Развитие физкультуры и спорта в МО "Холмогорский муниципальный район" / Сергей Овечкин // Холмогорская жизнь. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 5.

## 2138. Овечкина, Нина.

Не было сомнений: увиденное восхитило и придало сил: [жители Коряжмы вместе со специалистом туротдела МУК "Вилегодский районный краеведческий музей" Ольгой Шевелевой посетили интересные места Виледи] / Нина Овечкина; фото Ольги Шевелевой // Знамя труда. - 2013. - 3 дек. (№ 90). - С. 1. - (Фото дня)

## 2139. Овечкина, Нина.

Торжественно открыто мини-футбольное поле с искусственным покрытием : [в Ильинско-Подомском Вилегодского района] / Нина Овечкина ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 24 сент. (№ 71). - С. 1. - (Фото дня)

## 2140. Пантелеев, Виктор.

Машинист тепловоза Виктор Пантелеев: Настоящих эмоций хочется: история № 1: [1 ноября в Архангельск прибудет Олимпийский огонь: газета начинает рассказывать о факелоносцах, которые понесут его по улицам столицы Поморья и Северодвинска: беседа с руководителем молодежного совета локомотивно-эксплуатационного депо станции Исакогорка] / беседовала Елена Пономарева; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 5 окт. (№ 149). - С. 8.

#### **2141.** Первухина C.

Североонежск - первый в кроссе : в Плесецке прошел традиционный легкоатлетический кросс на призы Героя Советского Союза А. Н. Птицына / С. Первухина // Плесецкие новости. - 2013. - 3 окт. (№ 111). - С. 2. - (Адреса спорт. побед)

#### 2142. Петрова, Екатерина.

Медали - и в небо взлетает салют! : [о спортивном празднике в Урдоме Ленского района] / Екатерина Петрова // Маяк. - 2013. - 6 сент. (№ 69). - С. 1, 2. - (О спорт, ты - жизнь!)

#### 2143. Петухов, Руслан.

Знакомьтесь, факелоносцы! : 1 ноября эстафета олимпийского огня прибудет в Архангельск : [ее участником станет Яков Насонов, заслуженный врач России, главный хирург Архангельска] / Руслан Петухов // Архангельск. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 24. - (Спорт)

#### 2144. Пинегин, Михаил (судостроитель, СРЗ "Красная кузница").

Марафон в городе "Большого яблока" : [автор рассказывает об участии в Нью-Йоркском марафоне, впервые организованном Фредом Лебоу в 1970 году] / Михаил Пинегин // Моряк Севера. - 2013. - 20 нояб. (№ 41). - С. 3, 4. - (Спорт)

## 2145. Поздеев, Виталий (тренер и представитель команды Онеж. р-на).

Штурм черно-белых полей : [в Онеге впервые состоялись финальные соревнования по русским шашкам среди обучающихся первых-восьмых классов общеобразовательных учреждений Архангельской области] / Виталий Поздеев ; фото Юрия Коробочкина // Онега. - 2013. - 21 нояб. (№ 128). - С. 1. - (Стоп-факт)

## 2146. Полоротов, Алексей.

Вельская рулетка : кто выиграл футбольную лотерею? : [о финале районного турнира по мини-футболу] / Алексей Полоротов // Вельские вести. - 2013. - 22 нояб. (№ 90). - С. 19.

## 2147. Полоротов, Алексей.

Мужские войны : большие страсти мини-футбола : [стартовал районный чемпионат по мини-футболу] / Алексей Полоротов // Вельские вести. - 2013. - 15 нояб. (№ 88). - С. 1, 3.

## 2148. Пономарева, Елена.

Доцент кафедры физкультуры САФУ Николай Зуев: Спорт делает людей честнее: история № 2: [газета продолжает рассказывать о людях, которые понесут Олимпийский огонь по улицам Архангельска и Северодвинска] / Елена Пономарева; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 8 окт. (№ 150). - С. 8.

## 2149. Пономарева, Елена.

Конькобежец Анатолий Афанасенков: Сразу решил, что выкуплю свой факел: история № 11: [об участнике эстафеты Олимпийского огня Анатолии Афанасенкове, чемпионе СССР из Архангельска] / Елена Пономарева; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 29 окт. (№ 162). - С. 8.

## 2150. Пономарева, Елена.

Поля деятельности : из запланированных в области 19 полей по мини-футболу пока оборудованы только восемь / Елена Пономарева // Правда Севера. - 2013. - 2 окт. (№ 147). - С. 4. - (Спорт)

# 2151. Пономарева, Надежда.

Деревня, которая вдохновляет : коношская земля глазами туриста / Надежда Пономарева // Архангельск. - 2013. - 21 нояб. (№ 46). - С. 22-23. - (Туризм)

## 2152. Поплавский, Владимир.

Французский десант : за три дня на Соловках мне довелось увидеть французов больше, чем за 10 лет в Архангельске / Владимир Поплавский // Архангельск. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 12.

## 2153. Попов, Антон.

Духом Игр пропитан насквозь: 1 ноября Архангельск принимает эстафету олимпийского огня: [о мастере спорта по лыжным гонкам Евгении Чудакове из Новодвинска - олимпийском факелоносце] / Антон Попов; фото из арх. Евгения Чудакова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 30 окт. (№ 43). - С. 3. - (Гор. калейдоскоп)

# 2154. Попова, Наталья.

Возрождая дворовый футбол : [в Няндоме] / Наталья Попова // Авангард. - 2013. - 12 окт. (№ 80). - С. 1.

## 2155. Попова, Наталья.

Няндомский туризм: миф или реальность? / Наталья Попова // Авангард. - 2013. - 28 сент. (№ 76). - С. 4. - (Точка зрения)

## 2156. Поршнев, Владимир.

Равнение на лучших : [о празднике в Доме корабела, на котором чествовали спортсменов Севмаша, подводили итоги уходящего года] / Владимир Поршнев ; фото авт. // Корабел. - 2013. - 4 дек. (№ 45). - С. 4. - (Физкульт-ура!)

## 2157. Прокшин, Никита.

В рукопашную. Памяти героя...: [в Архангельске состоялся областной турнир по рукопашному бою памяти Дмитрия Кононова, погибшего в Северной Чечне в 2000 году] / Никита Прокшин // Правда Северо-Запада. - 2013. - 23 окт. (№ 43). - С. 3.

## 2158. Протопопова Е.

Звезды падали - я желание загадал : [воспитанники известного в Лешуконском районе авиамоделиста Владимира Корюкова из клуба "Взлет" стали призерами всероссийских соревнований по авиамодельному спорту, которые проходили в Волгоградской области] / Е. Протопопова // Звезда. - 2013. - 17 окт. (№ 42). - С. 1, 4. - (Гордимся)

## 2159. Протопопова Е.

"МедМафия" кубок не отдала : [в Лешуконском состоялся четвертый туристический слет, в котором участвовали поселковые организации] / Е. Протопопова // Звезда. - 2013. - 26 сент. (№ 39). - С. 7. - (27 сент. - Всемир. день туризма)

# 2160. Протопопова Е.

Осенний старт : [о легкоатлетическом кроссе "Золотая осень" в Лешуконском] / Е. Протопопова // Звезда. - 2013. - 3 окт. (№ 40). - С. 6. - (Спорт)

## 2161. Резванов, Федор.

Универсиада в деталях : [о Всемирной летней XXVII Универсиаде в Казани] / Федор Резванов // Арктический вектор. - 2013. - Сент. (№ 8). - С. 1, 2. - (Гл. новость). - (Репетиция Олимпиады)

## 2162. Романовский, Николай.

Непогоде вопреки : [в Шенкурске состоялся девятый легкоатлетический пробег памяти ветерана спорта Виктора Врачева] / Николай Романовский ; фото авт. // Важский край. - 2013. - 22 нояб. (№ 47). - С. 6.

## 2163. Ромшина, Евгения.

Город радости : [о поездке членов онежского клуба "Лада" в Каргополь] / Евгения Ромшина ; фото Валентины Павловой // Онега. - 2013. - 19 окт. (№ 116). - С. 11. - (Поездки)

## 2164. Румянцев, Александр.

"Сломя голову не бегу" : архангельский конькобежец об Олимпиаде, итальянском тренере и кризисе : [беседа с Александром Румянцевым, членом сборной России по конькобежному спорту] / записала Наталья Гневашева // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 30 окт.-5 нояб. (№ 44). - С. 3. - (Личность)

# 2165. Рязанцев, Глеб.

Скрестили клюшки над мячом : в Новодвинске прошел турнир по флорболу на Кубок губернатора среди воспитанников детских домов и школ-интернатов / Глеб Рязанцев ; фото Сергея Иванова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 20 нояб. (№ 46). - С. 1, 2. - (Жизнь города)

## 2166. Сергеев, Николай.

Встречал олимпийский огонь : [ветеран Севмаша и спорта Николай Федорович Окулов, проживающий в Каргополе, участвовал в церемонии встречи и проводов олимпийского огня в Северодвинске] / Николай Сергеев // Каргополье. - 2013. - 27 нояб. (№ 93). - С. 3. - (Активисты)

## 2167. Смирнов, Константин.

Нехорошая традиция : [об игре "Водника" в российском чемпионате по хоккею с мячом] / Константин Смирнов ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 29 нояб. (№ 180). - С. 4. - (Дневник болельщика)

## 2168. Солодов, Иван.

Иван Солодов: "Все только начинается" : [беседа с 24-летним мастером спорта по лыжам, призером Кубка мира, бывшим воспитанником Няндомской ДЮСШ] / записала Наталья Кабашова // Авангард. - 2013. - 9 окт. (№ 79). - С. 5. - (Твои люди, Няндома!)

## 2169. Травкин, Тимати.

Один шаг до финиша : в Северодвинске, на Яграх, завершается строительство ФОКа "Звездочка" / Тимати Травкин // Правда Северо-Запада. - 2013. - 11 дек. (№ 51). - С. 14. - (Нарконтроль жжот)

## 2170. Троицкая, Галина.

Привет, Нормандия, или 30 лет спустя : [о путешествии по Франции] / Галина Троицкая // Онега. - 2013. - 5 окт. (№ 111). - С. 5. - (Поездки)

## 2171. Фофанов Н. (судья соревнований).

Праздник спорта : [на стадионе села Верхняя Тойма прошел традиционный районный турнир по мини-футболу, посвященный Дню физкультурника] / Н. Фофанов // Заря. - 2013. - 10 сент. (№ 104). - С. 3. - (Физкульт-ура!)

# 2172. Харитонов В.

Почетное третье : [Сергей Черемисин представлял Плесецкий район на всероссийском турнире по боксу в Архангельске] / В. Харитонов ; фото авт. // Плесецкие новости. - 2013. - 7 нояб. (№ 125). - С. 3. - (Адреса спорт. побед)

#### 2173. Хлестачева, Елена.

Свои не едут : или почему северяне перестали путешествовать по Архангельской области / Елена Хлестачева ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 4 дек. (№ 183). - С. 7. - (Под боком)

## 2174. Худовеков, Евгений.

Утерли нос: триумфальное возвращение "Водника" после восьмилетнего перерыва: [архангельские хоккеисты удачно выступили в соревнованиях на Кубок мира в Швеции] / Евгений Худовеков // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 26-29 окт. (№ 43). - С. 14. - (Спорт)

## 2175. Чарупа, Галина.

В Норвегию "дикарем" / Галина Чарупа ; фото авт. // Северный рабочий. - 2013. - 2 окт. (№ 146). - С. 6; 9 окт. (№ 150). - С. 15. - (Грани жизни). - (Из странствий возвратясь)

#### 2176. Чарупа, Галина.

Плывите, "пингвины"! : [клуб любителей водных видов спорта "Пингвин" в Северодвинске отмечает 50-летие] / Галина Чарупа // Северный рабочий. - 2013. - 30 нояб. (№ 179). - С. 8. - (Вместе с газ.). - (Хобби-тайм)

#### 2177. Чеплагин, Антон.

Варвара Патокова - наш факелоносец : [чемпионке мира по полиатлону 1998 года, мастеру спорта Варваре Анатольевне Патоковой из Коноши выпала честь участвовать в эстафете Олимпийского огня в Архангельске] / Антон Чеплагин ; фото авт. и из арх. Патоковых // Коношский курьер. - 2013. - 12 нояб. (№ 89). - С. 1. - (Навстречу Олимпиаде)

#### 2178. Чеплагин, Антон.

Новый маршрут местного туризма : [в Коношском районе состоялся рекламный тур "Деревня, которая вдохновляет" с участием специалистов из агентства по туризму и международному сотрудничеству правительства Архангельской области] / Антон Чеплагин ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 15 нояб. (№ 90). - С. 1. - (Культура)

#### 2179. Чеплагин, Антон.

Приобщение к деревенским традициям : [о новом двухдневном туристическом маршруте по Коношской земле "Деревня, которая вдохновляет", на котором побывали участники пресс-тура журналистов и представителей турбизнеса] / Антон Чеплагин ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 26 нояб. (№ 93). - С. 5. - (Народ. культура). - (Турист. маршрут)

## 2180. Чеплагина, Любовь.

Лучше один раз увидеть... : [о посещении олимпийских объектов и встрече с мэром города Сочи Анатолием Пахомовым] / Любовь Чеплагина ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 15 окт. (№ 82). - С. 2; 18 окт. (№ 83). - С. 2; 22 окт. (№ 84). - С. 2. - (Из первых уст). - (Олимп. завтра России)

**2181. Чечель П.** (советник директора по связям с органами гос. власти, обществ. орг. и СМИ "ОАО "Газпром газораспределение").

Пример - с ветеранов : в Плесецке прошел турнир по волейболу на Кубок директора Архангельского филиала "ОАО "Газпром газораспределение" / П. Чечель ; фото авт. и А. Сергеева // Плесецкие новости. - 2013. - 12 нояб. (№ 127). - С. 2. - (От побед в спорте - к победам в жизни)

## 2182. Шадрина М.

Мои впечатления об Испании : [о летней поездке] / М. Шадрина // Звезда. - 2013. - 31 окт. (№ 44). - С. 8. - (Наши за рубежом)

## 2183. Шашкова, Настасия.

Гири без границ : [в Шеломя Красноборского района состоялся спортивный турнир с названием "Бабье лето"] / Настасия Шашкова // Знамя. - 2013. - 20 сент. (№ 74). - С. 3. - (Спорт)

## 2184. Шиловская, Людмила.

Восемь медалей на шестерых : [об участии сборной команды Черевковской коррекционной общеобразовательной школы-интерната в 18-х специальных летних Беломорских играх для детей-инвалидов] / Людмила Шиловская // Знамя. - 2013. - 15 окт. (№ 81). - С. 2. - (Спорт)

# 2185. Шимко, Вера (директор МБУ "Спорт. центр "Виледь").

Туристическая тропа проложена : [группа туристов, любителей активного отдыха из города Коряжмы, прошли по "тропе здоровья" в Вилегодском районе скандинавской ходьбой] / В. Шимко // Знамя труда. - 2013. - 2 нояб. (№ 82). - С. 2. - (Спорт и отдых)

## 2186. Шишалова, Мария.

Лыжный спорт - любовь на всю жизнь : так говорит тренер по лыжным гонкам РЦДО Алексей Ряхин / Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 27 нояб. (№ 47). - С. 6. - (Спорт)

## 2187. Шишалова, Мария.

Олимпийский огонь в Поморье : 1 ноября Архангельская область приняла эстафету олимпийского огня XXII зимних игр в Сочи / Мария Шишалова ; фото Евгении Легостаевой // Пинежье. - 2013. - 6 нояб. (№ 44). - С. 1, 6.

# 2188. Шишалова, Мария.

"Факел" снова впереди! : [состоялось первенство Пинежского района по дзюдо и рукопашному бою] : победителем соревнований предстоит представлять Пинежье на областном уровне / Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 30 окт. (№ 43). - С. 1, 11. - (Спорт)

# 2189. Шунина, Анна.

Прикасаясь к истории Олимпийских игр... : [беседа с факелоносцем олимпийского огня в Архангельске - солгинской школьницей Анной Шуниной] / записала Наталья Ахунова // Вельские вести. - 2013. - 8 нояб. (№ 86). - С. 8. - (Сочи-2014)

## 2190. Шунина, Анна.

С огоньком! : быть факелоносцем олимпийского огня - значит, быть частью олимпийских игр : [беседа с Анной Шуниной - 11-классницей Солгинской школы, факелоносцем олимпийской эстафеты в Архангельской области] / беседовала Наталья Ахунова // Вельские вести. - 2013. - 11 окт. (№ 79). - С. 1, 2.

# ФИЛОЛОГИЯ. ЯЗЫКОЗНАНИЕ

# 2191. Баданина, Анна.

Завтра был авианосец : рассказ переводчика о своей работе : [по материалам беседы с переводчиком Ильей Дроздовым, работавшем на авианосце "Викрамадитья"] / Анна Баданина // Архангельск. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 12. - (Профессия)

# ЛИТЕРАТУРОВЕДЕНИЕ. ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ЛИТЕРАТУРА. ФОЛЬКЛОР

**2192. [Стихи]** / Лидия Исакова [и др.] ; фото Галины Вохтоминой // Маяк. - 2013. - 18 окт. (№ 81). - С. 4. - (Родники : лит.-краевед. страница)

## 2193. Айвазовский (драматург).

Понурый и собака. Сиквел...: новое прочтение очень сентиментального рассказа. Просьба не искать эзоповых языков - их тут нет / Айвазовский // Правда Северо-Запада. - 2013. - 20 нояб. (№ 48). - С. 7.

## 2194. Ашиток, Людмила.

Книги северных писателей на полках не пылятся : лауреатов премии имени знаменитого писателя наградили 21 ноября на IV межрегиональных Шергинских чтениях / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 26.

## 2195. Ашиток, Людмила.

Портрет писателя на фоне Севера : в Добролюбовке состоялась презентация проекта ["Литературный Север"], реализованного на средства гранта губернатора / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 18.

## 2196. Береговских, Галина.

Жемчужина северной поэзии впервые засверкала в Котласе : [в Котласе открыта мемориальная доска известной поэтессе Инэль Яшиной] / Галина Береговских ; фото авт. // Двинская правда. - 2013. - 22 окт. (№ 156). - С. 3. - (Земляки)

#### 2197. Ботыгин, Алексей Яковлевич.

Удача, как мулатка, дама капризная! : [отрывок из будущей книги капитана СМП "Чудаки, да и только...!"] / Алексей Яковлевич Ботыгин ; рис. авт. // Моряк Севера. - 2013. - 6 нояб. (№ 39). - С. 3; 13 нояб. (№ 40). - С. 3; 20 нояб. (№ 41). - С. 3; 27 нояб. (№ 42). - С. 3. - (Увлечение)

**2198.** В Норинской откроют современный музей Бродского : министерство культуры РФ уже поддержало этот проект : [о реализации проекта "Иосиф Бродский в Норинской" в Коношском районе] / фото Сергея Сюрина // Правда Севера. - 2013. - 3 дек. (№ 182). - С. 8.

#### 2199. Валова, Елена.

Радость обретения : о сборниках стихов верхнетоемских авторов / Елена Валова // Заря. - 2013. - 23 нояб. (№ 135). - С. 3.

#### 2200. Воронцов, Василий.

Поэт их юных лет: [в Новодвинской городской библиотеке прошел литературный вечер "Дорожите счастьем, дорожите!", посвященный юбилею российского поэта Эдуарда Асадова] / Василий Воронцов // Новодвинский рабочий. - 2013. - 9 окт. (№ 40). - С. 10. - (Гор. калейдоскоп). - (Творчество)

**2201.** Галина Рудакова: "Стихи сочиняю, сколько себя помню" : [о члене Союза писателей России Галине Николаевне Рудаковой, уроженке села Кургомень Виноградовского района] / подгот. Анна Шерстобитова // Двиноважье. - 2013. - 5 нояб. (№ 86). - С. 5. - (Лит. страница)

#### 2202. Гомзякова, Зоя.

Читали стихи, пели песни, объяснялись в любви... : [VIII районный конкурс чтецов "Поэты не рождаются случайно..." прошел в Вилегодском Доме культуры] / Зоя Гомзякова ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 9 нояб. (№ 83). - С. 3. - (Конкурсы)

## 2203. Звездина, Вера.

Благо для Гения? : ссылка в Архангельскую область поэта Иосифа Бродского стала для него самым плодотворным периодом : [в областной библиотеке имени Добролюбова состоялась презентация книги Михаила Мильчика "Иосиф Бродский в ссылке"] / Вера Звездина ; фото авт. и Алексея Михайлова // Северный рабочий. - 2013. - 6 нояб. (№ 165). - С. 6. - (Перекресток творчества)

## 2204. Кабашова, Наталья.

Книга в дар землякам : [у нашего земляка, ныне жителя Санкт-Петербурга, члена Союза писателей России, режиссера Александра Александрова вышло в свет новое произведение - роман "Дважды - не умирать"] / Наталья Кабашова // Авангард. - 2013. - 2 нояб. (№ 86). - С. 5. - (Лит. новинки)

# 2205. Клюкина, Александра (пред. ЛитО "Емца").

Богатый на встречи месяц : [об августовских творческих встречах в литературном объединении "Емца"] / Александра Клюкина // Холмогорская жизнь. - 2013. - 24 окт. (№ 42). - С. 7. - (Лит. страница)

## 2206. Кузнецов, Борис.

К деду : случай из далекого военного детства : [рассказ] / Борис Кузнецов ; рис. Владимира Раковций // Пинежье. - 2013. - 20 нояб. (№ 46). - С. 11. - (Творчество)

## 2207. Лихачев, Сергей.

Был такой журнал: вспомнить и рассказать о нашем студенческом журнале подвигла меня недавняя встреча с членами Архангельской писательской организации, которые в рамках фестиваля "Петровские встречи" приезжали в наш [Мезенский] район в середине июля этого года / Сергей Лихачев; фото Е. Лихачевой // Север. - 2013. - 11 окт. (№ 40). - С. 8. - (Вспоминая былое)

#### 2208. Личутин, Владимир Владимирович.

Литературное кредо слесаря: [беседа с известным представителем русской деревенской прозы, обладателем Большой литературной премии России, премии Правительства РФ в области культуры и других высоких наград Владимиром Владимировичем Личутиным о его студенческих годах в лесотехническом техникуме в Архангельске] / беседовала Елена Ионайтис // Арктический вектор. - 2013. - Сент. (№ 10). - С. 5. - (Персона). - (Интервью)

#### 2209. Майкова, Галина.

Увидеть и услышать писателей: на днях в Архангельской областной научной библиотеке им. Н. А. Добролюбова состоялась презентация видеоэнциклопедии "Литературный Север" / Галина Майкова; фото Галины Чарупа // Северный рабочий. - 2013. - 5 дек. (№ 182). - С. 4. - (Дела и люди). - (Возможности и проекты)

## 2210. Ноговицын, Владимир.

Не в Коряжме - вдалеке, на турецком языке : [о поэтических сборниках жителя Коряжмы Валерия Кириогло, изданных на малой родине и в Турции] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 25 сент. (№ 77). - С. 4. - (Во дает! Издает!)

# 2211. Овечкина, Нина.

"Обычный день - мой день рожденья, и это знает декабрист..." : [о героине очередной выставки, оформленной в Вилегодской районной библиотеке, Татьяне Серафимовне Полежаевой, которая за свои стихи удостоена областной Рубцовской премии] / Нина Овечкина ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 10 дек. (№ 92). - С. 1. - (Фото дня)

## 2212. Пономарева, Елена.

Бродский здесь писал: "Мне юг не нужен": на презентации книг Михаила Мильчика, прошедшей в областной библиотеке имени Добролюбова, подумалось, что сам автор достоин стать героем книги / Елена Пономарева; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 2 нояб. (№ 165). - С. 8. - (Культур. слой)

## 2213. Прилепин, Захар.

"Слово! А не рубль!" : писатель Захар Прилепин - о праве быть народом : [беседа] / записала Юлия Шигарева // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 30 окт.-5 нояб. (№ 44). - С. 12. - (Персона)

## 2214. Рудакова, Галина.

Плыву к тебе в лодочке синей : [в Мезенском районе побывала группа областных писателей и поэтов в рамках фестиваля "Петровские встречи"] / Галина Рудакова // Север. - 2013. - 20 сент. (№ 37). - С. 6-7.

## 2215. Сергеев, Николай.

В честь поэта : [состоялись чествования поэта Александра Логинова, члена Союза писателей России, по поводу его 65-летия] / Николай Сергеев ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 7 сент. (№ 70). - С. 2. - (В нашем городе)

## 2216. Статкевич, Зинаида.

Поэты не рождаются случайно... : [о заседании литературной гостиной "Мои стихи - моя судьба", состоявшемся в Ерцевской библиотеке] / Зинаида Статкевич // Коношский курьер. - 2013. - 20 сент. (№ 75). - С. 2. - (Культура)

## 2217. Суров, Александр.

Дети нулевых : молодые соломбальцы издали книгу о самих себе : [беседа с Александром Суровым и Евгением Богучарским, авторами книги "В погоне за жизнью"] / записала Мария Гаврилова // Архангельск. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 24. - (Кн. клуб)

#### 2218. Тюпин, Владимир.

"В рифм миры открывши дверцу..." : [на Фокинском литературно-музыкальном фестивале в Верхнетоемском районе были представлены литературные объединения Архангельской области] / Владимир Тюпин ; фото Т. Овчинниковой и из арх. б-ки // Заря. - 2013. - 24 сент. (№ 110). - С. 3. - (Родники творчества)

## 2219. Ходаков, Владимир.

Падший ангел : [повесть юного автора из Шомокши] / Владимир Ходаков // Онега. - 2013. - 26 окт. (№ 119). - С. 12; 2 нояб. (№ 121). - С. 16; 9 нояб. (№ 123). - С. 14. - (У молодых)

## 2220. Чеплагин, Антон.

Незначительная часть значительного наследия : [в Коношской районной библиотеке имени Иосифа Бродского состоялась презентация книги-путеводителя Михаила Исаевича Мильчика "Иосиф Бродский в ссылке"] / Антон Чеплагин ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 1 нояб. (№ 87). - С. 2. - (Культур. событие)

**2221. "Чувства и мысли** - вот что такое стихи" : [подборка стихов] / Марина Зарубина [и др.] // Авангард. - 2013. - 30 окт. (№ 85). - С. 5. - (Лит. страница)

## 2222. Шишалова, Мария.

"Стихи должны идти от души, иначе незачем писать" : так считает номинант национальной литературной премии "Поэт года"-2012 [сотрудник администрации Пинежского района] Юлия Власова / Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 25 сент. (№ 38). - С. 6. - (Творчество)

# **ИСКУССТВО**

**2223. Абрамова, Александра** (ст. науч. сотрудник Лит.-мемориал. музея Ф. А. Абрамова).

Мезенский художник на веркольской земле: [в Литературно-мемориальном музее Федора Абрамова состоялась встреча с художником Василием Личутиным] / Александра Абрамова; фото Н. Б. Никифоровой // Пинежье. - 2013. - 27 нояб. (№ 47). - С. 8. - (Творчество)

## 2224. Артова, Полина.

Аншлаг в народном театре : открыл очередной театральный сезон Шенкурский народный театр / Полина Артова ; фото Михаила Михаленко // Важский край. - 2013. - 15 нояб. (№ 46). - С. 5. - (Событие)

## 2225. Атрощенко, Мария.

Как будто орден оклеили блестками : премьера фильма Федора Бондарчука "Сталинград" стала одной из самых резонансных в этом году / Мария Атрощенко // Правда Севера. - 2013. - 18 окт. (№ 156). - С. 4. - (Посмотрим)

## 2226. Атрощенко, Мария.

О духовных подвигах - красками : [в Архангельске в центре патриотического воспитания и допризывной подготовки молодежи работает необычная выставка картин художника Николая Васильева "Духовный щит Отечества" - о подвигах полкового и корабельного духовенства] / Мария Атрощенко ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 1 окт. (№ 146). - С. 5. - (Воинство)

## 2227. Ахунова, Наталья.

"Виват, культура, творчество, виват!" : [под таким названием в РКЦ состоялся концерт, приуроченный к прошедшей в Вельском районе выездной коллегии областного Собрания депутатов, которая была посвящена культуре] / Наталья Ахунова // Вельские вести. - 2013. - 10 дек. (№ 95). - С. 1.

#### 2228. Ахунова, Наталья.

Хуже - нельзя, лучше - можно : "Рябиновые встречи" : [о X межрегиональном конкурсе хоровых и вокальных коллективов, который состоялся в Коношском районе] / Наталья Ахунова // Вельские вести. - 2013. - 13 дек. (№ 96). - С. 19.

## 2229. Ашиток, Людмила.

Бальзаминов снова женится : [победитель в номинации] "Надежда сцены" Павел Варенцов: Я ведь тоже маменькин сынок : на подмостках Архангельского театра драмы в рамках фестиваля "Ваш выход!..." северодвинские служители Мельпомены показали "Женитьбу Бальзаминова" / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 24.

#### 2230. Ашиток, Людмила.

Возвращение гения : в музее ИЗО открылась выставка Александра Носкова / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 32.

#### 2231. Ашиток, Людмила.

Всем сестрам - по серьгам : [VI областной актерский] фестиваль "Ваш выход!...": на сцене "Три сестры", в зале - подставные зрители / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 24. - (Театр)

#### 2232. Ашиток, Людмила.

Гарри Бардин: Я люблю музыку больше мультипликации! : известный режиссер - о слезе ребенка, человеческом достоинстве и няне Чуче : [по материалам встречи с аниматором в областной библиотеке имени Добролюбова] / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 21 нояб. (№ 46). - С. 26. - (Персона)

## 2233. Ашиток, Людмила.

Год на Севере : художники отчитались о проделанной работе картинами : [в Выставочном зале - традиционная экспозиция "Север"] / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 19 дек. (№ 50). - С. 27. - (Выставка)

## 2234. Ашиток, Людмила.

Зов моей любви : концерт Методие Бужора в Архангельске прошел под крики "Браво!" / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 14 нояб. (№ 45). - С. 27. - (Персона)

## 2235. Ашиток, Людмила.

Зыкина была одна, другую искать не надо: художественный руководитель ансамбля имени великой певицы - о ней и русской песне: [по материалам беседы с главным дирижером ансамбля "Россия" Дмитрием Дмитриенко во время гастролей в столице Поморья] / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 27.

## 2236. Ашиток, Людмила.

Красным по белому : "Осенние рукомесла" в Усадьбе М. Т. Куницыной [в этом году были посвящены вышивке] / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 24 окт. (№ 42). - С. 26.

## 2237. Ашиток, Людмила.

Курица не птица, или Пища богов : в молодежном театре поставили Пелевина : [о спектакле "Попытка к бегству"] / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 8. - (Премьера)

# 2238. Ашиток, Людмила.

Лопахин и Подколесин - герои нашего времени? : архангельский зритель увидел спектакли из репертуара Иркутского академического драматического театра им. Н. П. Охлопкова / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 26. - (Рецензия)

## 2239. Ашиток, Людмила.

Напала снежиночка : на Покров "Сугревушка" отметила юбилей : [к 25-летию клуба народной культуры] / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 1, 21. - (Дата)

## 2240. Ашиток, Людмила.

Осень нам играет...: 1 октября Поморская филармония открыла новый концертный сезон / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 28.

#### 2241. Ашиток, Людмила.

Порвали парус : "Из-за острова на стрежень...", или Стенька Разин на архангельской сцене [молодежного театра] / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 26.

#### 2242. Ашиток, Людмила.

Пребывание праздника на земле: на грант губернатора создан фильм к юбилею Бориса Шергина ["Золотое кольцо Бориса Шергина" режиссера Клавдии Хорошавиной, презентация которого состоялась в областной библиотеке имени Добролюбова] / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 30 дек. (№ 51). - С. 15. - (Событие)

## 2243. Ашиток, Людмила.

С чужого "Голоса" : второй сезон популярного проекта [на Первом канале] разочаровал и расстроил / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 21.

#### 2244. Ашиток, Людмила.

Свадебный переполох : три дня гулял в Архангельске [XIV межрегиональный фольклорный] фестиваль имени Антонины Колотиловой / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 21 нояб. (№ 46). - С. 21.

## 2245. Ашиток, Людмила.

Сергей Сараев: Хочу прославлять Архангельск : местный композитор пишет песни для Лолиты, "Бобровских бабушек" и детей / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 19 дек. (№ 50). - С. 27.

## 2246. Ашиток, Людмила.

Трижды три : премьера [спектакля "Искусство" по пьесе Ясмины Реза] в театре драмы: на вкус и цвет товарищей нет? / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 17 окт. (№ 41). - С. 25. - (Театр)

## 2247. Ашиток, Людмила.

Человек читающий : названы победители фотоконкурса "Место для книги" / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 25.

## 2248. Ашиток, Людмила.

Эх, грянем сильнее, подтянем дружнее! : в сводном хоре Архангельской области - 1000 голосов : [в театре драмы гала-концертом завершился Большой песенный хоровой фестиваль] / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 19 дек. (№ 50). - С. 32.

## 2249. Барашков, Юрий.

Градостроительство: о том, что радует и смущает : [в Архангельске - мнение известного архангелогородца, профессора кафедры инженерных конструкций и архитектуры САФУ] / Юрий Барашков ; фото Павла Кононова и Виталия Крехалева // Правда Севера. - 2013. - 16 окт. (№ 155). - С. 28.

# 2250. Бебякина, Тамара.

Театральная семья Бызовых : [Владимир Николаевич Бызов и две его сестры Евгения и Вера - артисты Ильинского народного театра, которому исполнилось 75 лет] / Тамара Бебякина // Знамя труда. - 2013. - 12 нояб. (№ 84). - С. 3. - (Даты)

## 2251. Васильева, Людмила.

"Северянка": все начиналось с танцкружка : [народному ансамблю "Северянка", созданному Тимофеем Александровичем Барагиным, исполняется 50 лет] / Людмила Васильева // Новодвинский рабочий. - 2013. - 13 нояб. (№ 45). - С. 4. - (День за днем)

## 2252. Вельган, Мирослав Ярославович.

Мирослав Вельган: "Мы - за движение вперед" : [Котласский драматический театр открывает 78-й сезон : беседа с директором театра] / записала Наталья Милькова // Двинская правда. - 2013. - 4 окт. (№ 147). - С. 2.

#### 2253. Вершинина, Татьяна.

Бардин снимет фильм о свободе : [в областной библиотеке имени Добролюбова состоялась встреча с режиссером-мультипликатором Гарри Бардиным] / Татьяна Вершинина ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 12 нояб. (№ 170). - С. 4. - (Художник)

#### 2254. Вершинина, Татьяна.

Покорить Килиманджаро: кинофестиваль "Смотри на меня как на равного" [на котором представлены фильмы о людях с ограниченными возможностями здоровья] прошел в Архангельске / Татьяна Вершинина; фото Николая Мякшина // Правда Севера. - 2013. - 2 нояб. (№ 165). - С. 7. - (Без барьеров)

## 2255. Вишнякова, Мария (рук. фольклор. хора).

Песня скажет, кто мы и откуда : [Красноборский фольклорный хор принял участие в XIV межрегиональном фестивале-конкурсе имени А. Я. Колотиловой] / Мария Вишнякова // Знамя. - 2013. - 22 нояб. (№ 91). - С. 3. - (Фестиваль)

# 2256. Владимирова, Юлия.

Жизнь в ритме степа : [прославленный коллектив "Дома корабела" театр степ-танца "Импровиз" отметил свое двадцатилетие большим концертом] / Юлия Владимирова // Корабел. - 2013. - 18 дек. (№ 47). - С. 6. - (К 50-летию Дома корабела). - (Мир вокруг нас)

#### **2257. Власов, Роман** (краевед).

Дмитрий Медведев вернул Третьяковке пропавшую Борисовскую картину : [речь идет о картине русского художника Александра Борисова "Горы Вильчики при вечернем освещении в половине сентября"] / Роман Власов // Знамя. - 2013. - 24 сент. (№ 75). - С. 3. - (Страницы истории)

#### 2258. Волкова, Светлана.

Народную "Березоньку" пели сердцем : вокально-инструментальный ансамбль "Ах, гармошечка", действующий при Вычегодском ДК, стал лауреатом I степени российского конкурса-фестиваля народного творчества "Традиция", который проходил в начале ноября в Ярославле / Светлана Волкова // Двинская правда. - 2013. - 3 дек. (№ 178). - С. 2. - (Творчество)

# 2259. Воронцов, Василий.

Земляк великого помора: [о выставке в Новодвинской библиотеке "Стезею Ломоносова...", посвященной уроженцу нынешнего Холмогорского района, одному из первых мастеров русской скульптуры Федоту Ивановичу Шубину] / Василий Воронцов; фото Ирины Фишовой // Новодвинский рабочий. - 2013. - 11 дек. (№ 49). - С. 12. - (На десерт)

# 2260. Глушкова, Ирина.

Береста, которая на все времена: в Архангельской областной научной библиотеке имени Добролюбова открылся выставочный проект мастера [из Котласа] Александра Шутихина "Береста на все времена" / Ирина Глушкова; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 12 нояб. (№ 170). - С. 8. - (Мастер)

# 2261. Глушкова, Ирина.

Борис Копылов: Мои работы можно дополнить романсами: [в областной библиотеке имени Добролюбова работает выставка известного архангельского художника Бориса Копылова из серии "Сентиментальные настроения"] / Ирина Глушкова; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 29 окт. (№ 162). - С. 7. - (Графика)

#### 2262. Глушкова, Ирина.

Мальчик-ртуть и ламбада на мотоциклах : в Архангельске прошел X международный фестиваль-конкурс любительских цирков "Веселая арена" / Ирина Глушкова ; фото Антона Курдюкова // Правда Севера. - 2013. - 18 дек. (№ 191). - С. 31. - (Цирк)

#### 2263. Глушкова, Ирина.

О чем рассказала вышивка : [о программе "Осенние рукомесла" в Архангельске] / Ирина Глушкова ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 22 окт. (№ 158). - С. 8. - (Мастерство)

#### 2264. Глушкова, Ирина.

Свадьбу гуляли 25 раз...: [в Архангельске состоялся гала-концерт XIV Межрегионального фольклорного фестиваля-конкурса имени Антонины Колотиловой] / Ирина Глушкова; фото Антона Курдюкова // Правда Севера. - 2013. - 19 нояб. (№ 174). - С. 8.

#### 2265. Глушкова, Ирина.

Танец - это такой рассказ : [на юбилее областной библиотеки имени Добролюбова выступил ансамбль индийского танца "Зиндеги", которому в этом году исполняется 10 лет] / Ирина Глушкова ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 8 окт. (№ 150). - С. 6. - (Украшение жизни)

# 2266. Глушкова, Ирина.

Шелковые рыбы в море из фарфора : [в архангельском Гостином дворе открылась выставка "Приближение" норвежских художниц Сольвейг Овангер, Ингрид Ларссен и

Сесилие Холанд] / Ирина Глушкова ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 9 окт. (№ 151). - С. 18.

#### 2267. Головченко, Ольга.

Живые краски : [о первой выставке картин онежского художника Андрея Адамца "Фантазии и реальность", которая открылась в историко-мемориальном музее] / Ольга Головченко ; фото Ивана Веселова // Онега. - 2013. - 28 нояб. (№ 131). - С. 1, 5. - (Стоп-факт)

#### 2268. Головченко, Ольга.

Четыре дня во власти танца: [Онежский район на VII областном фестивале детских хореографических коллективов "Юный век" в Архангельске представляла старшая группа студии "Ассорти" Центра дополнительного образования Онеги и хореографы] / Ольга Головченко; фото авт. // Онега. - 2013. - 30 нояб. (№ 132). - С. 4. - (Фестивали)

#### 2269. Гомзякова, Зоя.

Посвящалось любимым мамам! : [о канун Дня матери в Николаевском доме культуры Вилегодского района состоялся праздничный концерт] / Зоя Гомзякова ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 26 нояб. (№ 88). - С. 1. - (Фото дня)

# 2270. Данилов, Леонид.

Авангардная мистерия : [о выставке "Авангард XX века", открывшейся в Северодвинском краеведческом музее] / Леонид Данилов ; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 4 дек. (№ 45). - С. 7. - (На вернисаже как-то раз...)

# 2271. Даценко, Яна.

Взрослые, которые играют в куклы : особнячок на Набережной захватили сказочные существа, прибывшие из "Королевства, которого нет на карте" : [о выставке] / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 30 дек. (№ 51). - С. 34-35. - (Свобод. время)

#### 2272. Даценко, Яна.

Географ, глобус и пушкинский рэп : в прокат вышла кинолента Александра Велединского, созданная по мотивам книги Алексея Иванова "Географ глобус пропил" : [рецензия] / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 14 нояб. (№ 45). - С. 32. - (Кино)

#### 2273. Даценко, Яна.

"Надеемся вернуться домой живыми" : в Архангельске прошли двадцатые "Беломор-Буги" / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 27.

#### 2274. Даценко, Яна.

От "монастыря дяди Саши" к "театру-дому" : на этой неделе в театре кукол [к его 80-летию] проходит юбилейная неделя, которая завершится 1 декабря праздничным капустником / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 8.

#### 2275. Даценко, Яна.

Прожить стихотворение на сцене : в Архангельске восьмой раз прошел областной конкурс художественного слова / Яна Даценко // Архангельск. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 26.

# 2276. Демидова, Наталья (рук. ансамбля "Жемчужина").

Удивительное чудо - балет : [о поездке учащихся хореографического класса Коряжемской ДШИ на премьеру спектакля Сыктывкарского театра оперы и балета "Чиполлино"] / Наталья Демидова // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 2 окт. (№ 79). - С. 4. - (Поездки)

#### 2277. Дмитриенко, Дмитрий Сергеевич.

Служение русской песне : [беседа с Дмитрием Дмитриенко, директором академического ансамбля "Россия" имени Людмилы Зыкиной] / записала Тамара Статикова ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 4 дек. (№ 183). - С. 8. - (Гастроли)

# 2278. Доильницына, Елена.

На всяко дело - свой сряд : в пятницу в музее ИЗО открылся модный салон : [о выставке нарядов 18-19 веков "Таусинный, червчатый, лазоревый..."] / Елена Доильницына // Архангельск. - 2013. - 21 нояб. (№ 46). - С. 32.

#### 2279. Доильницына, Елена.

На всяко дело - свой сряд : в музее ИЗО открылся модный салон : [о выставке нарядов 18-19 веков "Таусинный, червчатый, лазоревый..."] / Елена Доильницына ; фото Владимира Поплавского // У Белого моря. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 6. - (Культура)

# 2280. Емельянова, Дарья.

Город как выставочный зал : [Северодвинск глазами художника Александра Менухова] / Дарья Емельянова ; фото Ильи Михайловича // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 7 окт. (№ 36). - С. 7. - (Облик города)

#### 2281. Епифанов, Иван.

Архитектура - не падчерица : [о меняющемся облике Архангельска] / Иван Епифанов ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 11 дек. (№ 187). - С. 26.

# 2282. Жуков, Виктор.

Искусство песню зрителям подать : [беседа с исполнителем песен и ведущим концерта "Калейдоскоп имен" в Онежком Дворце культуры Виктором Жуковым] / беседовала Людмила Палаева // Онега. - 2013. - 23 нояб. (№ 129). - С. 6. - (Беседы для вас)

# 2283. Захаров, Сергей Георгиевич.

"Позвольте, я в любви вам объяснюсь..." : недавно в Няндомском центре культуры и спорта состоялось открытие нового концертного зала. Во втором отделении торжественного мероприятия пел народный артист России Сергей Захаров : [беседа] / беседовала Анна Гусельникова // Авангард. - 2013. - 9 нояб. (№ 88). - С. 3. - (Интервью)

#### 2284. Змеева. Наталья.

Каргополь в царских палатах : [в музее "Коломенское" открылась персональная выставка каргопольской мастерицы Елены Диковой "Куб, манеры и синюха", посвященная искусству северорусской кубовой набойки] / Наталья Змеева // Каргополье. - 2013. - 28 сент. (№ 76). - С. 3. - (Музей в ист. городе)

# 2285. Иванов, Сергей.

Песни и танцы дружбы двух стран : [в Новодвинске прошел концерт непрофессиональных молодых артистов в рамках "Молодежного арктического диалога" двух стран - России и Норвегии] / Сергей Иванов ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 13 нояб. (№ 45). - С. 10. - (Творчество)

# 2286. Иванов, Сергей.

"Славься" - тысячей голосов : [о заключительном гала-концерте Большого песенного хорового фестиваля, состоявшегося в Архангельске] / Сергей Иванов ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 18 дек. (№ 50). - С. 9. - (День за днем)

# 2287. Ильина, Лариса.

Хоровое движение - это культура пения и общение людей: [работники культуры из Виноградовского, Верхнетоемского и Холмогорского районов приняли участие в совещании, на котором были подняты проблемы хорового пения, как взрослого, так и детского] / Лариса Ильина; фото Олега Майсюка // Двиноважье. - 2013. - 8 окт. (№ 78). - С. 2. - (Кустовое совещание)

#### 2288. Ильина, Светлана.

Поющая семья - крепкая семья : [в Яренском центре культуры состоялся очередной районный конкурс "Наполним музыкой сердца"] / Светлана Ильина // Маяк. - 2013. - 22 нояб. (№ 90). - С. 7. - (Концерт)

#### 2289. Ирха, Елена.

Выйти замуж за принца : [в репертуаре Архангельского театра драмы новый спектакль - "Золушка"] / Елена Ирха ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 27 дек. (№ 196). - С. 4. - (Премьера)

#### 2290. Ирха, Елена.

Классика нашего детства : в выставочном зале усадебного дома Е. К. Плотниковой [в Архангельске] в рамках большой выставки "Книги моего детства" открылась мини-выставка "Тарас Бульба" в иллюстрациях Евгения Кибрика" / Елена Ирха ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 6 нояб. (№ 167). - С. 23.

#### 2291. Ирха, Елена.

Красота северного костюма: в рамках XIV межрегионального фольклорного фестиваля-конкурса имени А. Я. Колотиловой в Архангельском музее изобразительных искусств открылась выставка "Таусинный, червчатый, лазоревый..." / Елена Ирха; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 20 нояб. (№ 175). - С. 31. - (От истоков - к сцене)

# 2292. Ирха, Елена.

Открытие художника : в Архангельском музее изобразительных искусств работает персональная выставка Александра Носкова / Елена Ирха ; фото Виталия Крехалева // Правда Севера. - 2013. - 15 окт. (№ 154). - С. 8. - (Прекрасное рядом)

#### 2293. Ирха, Елена.

Про "Арт" : [о спектакле "Искусство" в Архангельском драмтеатре] / Елена Ирха ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 23 окт. (№ 159). - С. 31. - (Премьера)

#### 2294. Ирха, Елена.

Русское искусство за два века в одной выставке : [в Каргопольском государственном музее открылась передвижная выставка "Два века русского искусства" из фондов музейного объединения "Художественная культура Русского Севера"] / Елена Ирха // Правда Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 163). - С. 31. - (Культур. горизонты)

# 2295. Ирха, Елена.

Станиславский с "Выходом!..." : заключительный вечер VI областного театрального фестиваля "Ваш выход!...", посвященный 150-летию со дня рождения Константина Станиславского, прошел в Архангельском театре драмы / Елена Ирха ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 29 нояб. (№ 180). - С. 4.

#### 2296. Колесникова, Людмила.

"Я пытаюсь петь своей гитарой..." : [в Новодвинске состоялся концерт известного джазового музыканта из Норвегии Хальгейрда Педерсена] / Людмила Колесникова ; фото Сергея Иванова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 6 нояб. (№ 44). - С. 10. - (Музыка)

**2297. Коряжемское "Движение"** : [в МКЦ "Родина" в рамках XII межрегионального фестиваля "Движение" определены лучшие танцевальные коллективы, вокалисты, граффитчики, рэп-истолнители и брейкеры] / Алиса Меньшакова [и др.]; фото из арх. МКЦ "Родина" // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 5 окт. (№ 80). - С. 2. - (Фестивали)

#### 2298. Крюкова, Елена.

В 80-е и 90-е - на музыкальной машине времени : с "Авторадио Котлас" еще не такое возможно! : [о тематической вечеринке "Дискотека 80-90-х"] / Елена Крюкова // Двинская правда. - 2013. - 6 дек. (№ 181). - С. 10.

# 2299. Курилович, Надежда Альфонсовна.

Надежда Курилович: Зритель ждет со сцены правды : 17 ноября в Архангельске открывается VI областной фестиваль театрального искусства "Ваш выход!..." : [беседа с заместителем председателя Архангельского отделения Союза театральных деятелей] / записала Елена Ирха ; фото Виталия Крехалева // Правда Севера. - 2013. - 13 нояб. (№ 171). - С. 26. - (Лицом к лицу)

#### 2300. Ларионова, Светлана.

Общая песня : [о концерте, посвященном юбилею комсомола, состоявшемся во Дворце культуры Онеги] / Светлана Ларионова ; фото авт. // Онега. - 2013. - 29 окт. (№ 120). - С. 1. - (Стоп-факт)

#### 2301. Лихачев, Сергей.

На театральной тропе : [автор рассказывает о своем увлечении театром и участии в мезенской театральной самодеятельности] / Сергей Лихачев // Север. - 2013. - 27 сент. (№ 38). - С. 9. - (Вспоминая былое)

# 2302. Лихачева, Евгения.

В Жердь за песнями : [о Большом Песенном Сборе в мезенской деревне] / Евгения Лихачева // Север. - 2013. - 13 сент. (№ 36). - С. 6-7. - (Живет моя деревня)

#### 2303. Логинов, Егор.

Два века живописи на одной выставке : 20 октября в Музейно-выставочном центре для всех желающих открылась выставка "Два века русского искусства" / Егор Логинов ; фото О. Песьяковой // Каргополье. - 2013. - 30 окт. (№ 85). - С. 5. - (Музей в ист. городе)

# 2304. Логинова, Марья.

Нам ли с тобой не петь? : в минувшую субботу с концертом, посвященным тридцатилетию группы, в Архангельске выступила "Алиса" / Марья Логинова ; фото Юрия Одоева // Правда Севера. - 2013. - 17 дек. (№ 190). - С. 8.

# 2305. Логинова, Марья.

Ничего, только энергия : [в Архангельске свой 20-летний юбилей праздновал традиционный всероссийский рок-фестиваль "Беломор-Буги"] / Марья Логинова ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 8 окт. (№ 150). - С. 5.

#### 2306. Логинова, Марья.

"О, да!" вместо "Ну, да..." : [завтра в Архангельске стартует традиционный всероссийский рок-фестиваль "Беломор-Буги"] / Марья Логинова ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 4 окт. (№ 148). - С. 4. - (Музыка)

#### 2307. Логинова, Марья.

Сопротивление нелюбви : питерский музыкант и поэт Михаил Башаков вновь выступил в Архангельске [в клубе "Колесо"] / Марья Логинова ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 26 нояб. (№ 178). - С. 8. - (Концерт)

#### 2308. Маркус, Ольга.

Фестиваль талантов : [о гала-концерте IX фестиваля самодеятельного творчества "Народный артист Севмаша", проходившем в Доме корабела] / Ольга Маркус ; фото В. Поршнева // Корабел. - 2013. - 27 нояб. (№ 44). - С. 5. - (Культур. глобус). - (К 50-летию Дома корабела)

#### 2309. Матросова, Наталья.

Планов громадье : [о предстоящих концертах народного вокального ансамбля Коряжемского КДЦ "Вечорки" и Елены Куку] / Наталья Матросова ; фото из арх. Елены Куку // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 23 окт. (№ 85). - С. 4. - (Таланты ждут поклонников)

# 2310. Матросова, Наталья.

Праздник хоровой музыки : [в Коряжемской школе искусств стартовал "Осенний хоровой марафон"] / Наталья Матросова ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 30 окт. (№ 87). - С. 4. - ("Осенний хоровой марафон")

# 2311. Медведева, Юлия.

В кружевах холмогорской резьбы : [о художнике-косторезе Виталии Просвирнине] / Юлия Медведева // Правда Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 163). - С. 17.

# 2312. Медведева, Юлия.

Влюбленный в северную землю : [об архангельском художнике Василии Степановиче Вежливцеве] / Юлия Медведева // Правда Севера. - 2013. - 2 окт. (№ 147). - С. 17.

#### 2313. Медведева, Юлия.

Добрые мифы Игоря Филиппова : [о северном художнике] / Юлия Медведева // Правда Севера. - 2013. - 20 нояб. (№ 175). - С. 15.

#### 2314. Медведева, Юлия.

Женский мир: [о творчестве Ольги Поповой, первой женщины-председателя в истории Архангельского регионального отделения Союза художников России] / Юлия Медведева // Правда Севера. - 2013. - 11 дек. (№ 187). - С. 15.

#### 2315. Медведева, Юлия.

Жизненное кредо Сергея Клыкова : [о народном мастере, преподавателе Архангельского колледжа культуры и искусства Сергее Степановиче Клыкове] / Юлия Медведева // Правда Севера. - 2013. - 28 дек. (№ 197). - С. 8. - (Художники)

# 2316. Медведева, Юлия.

Лоскутное счастье Елены Диковой : [лоскутные композиции и тряпичные куклы Елены Диковой широко известны не только в Каргополе, но и далеко за его пределами] / Юлия Медведева // Правда Севера. - 2013. - 13 нояб. (№ 171). - С. 15.

#### 2317. Медведева, Юлия.

Мастерство, которое не надо доказывать : [о художнике Владимире Степановиче Щелине и его выставке "Поморы и поморочки" в областной библиотеке имени Добролюбова] / Юлия Медведева // Правда Севера. - 2013. - 27 нояб. (№ 179). - С. 15.

#### 2318. Медведева, Юлия.

Морская одиссея Виктора Преображенского : [памяти архангельского художника] / Юлия Медведева // Правда Севера. - 2013. - 9 окт. (№ 151). - С. 15.

#### 2319. Медведева, Юлия.

Он видел истинную красоту камня : [об Андрее Владиславовиче Лазурко, архангельском художнике-ювелире] / Юлия Медведева // Правда Севера. - 2013. - 23 окт. (№ 159). - С. 26.

#### 2320. Медведева, Юлия.

Свой путь в искусстве Алексея Румянцева : [о северном художнике] / Юлия Медведева // Правда Севера. - 2013. - 16 окт. (№ 155). - С. 15.

#### 2321. Медведева, Юлия.

Северные образы Валентина Михалева : [памяти архангельского скульптора] / Юлия Медведева // Правда Севера. - 2013. - 6 нояб. (№ 167). - С. 13.

#### 2322. Медведева, Юлия.

Три процента радости Геннадия Садомовского : [о художнике из Северодвинска] / Юлия Медведева // Правда Севера. - 2013. - 4 дек. (№ 183). - С. 17.

# 2323. Медведева, Юлия.

Хранитель каргопольской игрушки : [о Валентине Шевелеве - народном мастере из Каргополя] / Юлия Медведева // Правда Севера. - 2013. - 18 дек. (№ 191). - С. 17.

# 2324. Мельницкая, Марина (педагог театра кукол).

Любовь - кольцо... : [к 80-летию Архангельского театра кукол] / Марина Мельницкая // Правда Севера. - 2013. - 20 нояб. (№ 175). - С. 27.

#### 2325. Митина, Любовь (директор Шалакуш. ДК).

И льется песня над Шалакушей : [Шалакушскому народному хору исполнилось 75 лет] / Любовь Митина // Авангард. - 2013. - 26 окт. (№ 84). - С. 3. - (Юбилеи)

# 2326. Михаленко, Анастасия.

В дуэте с дочкой : [о выступлении Ольги Васильевны и Таисии Костиных на конкурсе "Радуга жизни" в рамках декады инвалидов в Шенкурском районе] / Анастасия Михаленко ; фото авт. // Важский край. - 2013. - 13 дек. (№ 50). - С. 1, 2. - (Творчество)

#### 2327. Моторина, Ирина.

Сделала куклы мастерица, а придумал их народ! : [в Верхнетоемской центральной библиотеке открылась выставка традиционных кукол ручной работы, созданных народным мастером Архангельской области, преподавателем детской школы искусств № 25 Антониной Владимировной Поповой] / Ирина Моторина ; фото авт. // Заря. - 2013. - 9 нояб. (№ 129). - С. 1, 2. - (В мире увлечений)

#### 2328. Мусникова, Мария.

Когда душа поет : [к 75-летию Шалакушского народного хора] / Мария Мусникова // Авангард. - 2013. - 9 окт. (№ 79). - С. 4.

#### 2329. Новикова Н.

"Юный век" : этот фестиваль [детских и юношеских хореографических коллективов] собрал более 500 юных танцоров Архангельской области. Победа за Viva Dance! / Н. Новикова // Пинежье. - 2013. - 4 дек. (№ 48). - С. 8.

#### 2330. Ноговицын, Владимир.

Нарисуй, художник, землю! : [о члене Союза художников России Олеге Попове, талантливом выпускнике коряжемской школы] / Владимир Ноговицын // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 2 нояб. (№ 88). - С. 8. - (Творцы)

#### 2331. Ноговицын, Владимир.

Непростое - от Тойя : [норвежский мастер-художник Джеффри Скотт Тойе побывал в Коряжме] / Владимир Ноговицын // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 23 нояб. (№ 94). - С. 9. - (Варианты красоты)

# 2332. Ноговицын, Владимир.

Опустела без него Земля: [памяти мастера-резчика из Коряжмы Юрия Алексеевича Пономарева, художника редкого дарования, создававшего произведения из природных материалов] / Владимир Ноговицын; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 27 нояб. (№ 95). - С. 4. - (Память)

#### 2333. Ноговицын, Владимир.

Успели: показательно спели: [об участии хора "Зори Вычегодские" в XIV межрегиональном фестивале-конкурсе имени А. Я. Колотиловой] / Владимир Ноговицын // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 30 нояб. (№ 96). - С. 8. - (Фестивали, на которых бывали)

# 2334. Ноговицын, Владимир.

Эта песня, дружище, твоя и моя... : [о городском конкурсе комсомольской песни, посвященном 95-летию ВЛКСМ] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 26 окт. (№ 86). - С. 1. - (ВЛКСМ - 95 лет)

#### 2335. Обросов, Олег.

Праздничный концерт : [о мероприятии в Коношском ДКиД, посвященном 115-летию районного центра] / Олег Обросов ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 25 окт. (№ 85). - С. 2. - (Панорама). - (К 115-летию Коноши)

#### 2336. Окулова, Людмила Владимировна.

Маргаритинка - это высокое качество и большая конкуренция: [беседа с участницей Маргаритинской ярмарки Людмилой Окуловой, руководителем Малослободского Народного дома, мезенской мастерицей] / беседовала Рита Ковалева // Север. - 2013. - 6 дек. (№ 48). - С. 16.

**2337. Окунев, Юрий** (президент обл. орг. "Каргополье", проф. САФУ им. М. В. Ломоносова).

"Возвратите мне Родины свет золотой" : [так назывался музыкально-поэтический спектакль, представленный каргопольским поэтом Александром Логиновым и музыкантом Ларисой Шуниной в зале Архангельского колледжа культуры и искусства] / Юрий Окунев // Каргополье. - 2013. - 23 нояб. (№ 92). - С. 4. - (Событие)

**2338. Окунев, Юрий** (президент обществ. орг. "Каргополье", д-р культурологии, проф. САФУ им. М. В. Ломоносова).

Немолодой поэт и барышня с гитарой: [в Архангельском колледже культуры и искусства состоялся творческий вечер-спектакль "Возвратите мне Родины свет золотой" известного каргопольского поэта Александра Логинова и Ларисы Шуниной - поэта, музыканта, композитора] / Юрий Окунев // Правда Севера. - 2013. - 22 нояб. (№ 176). - С. 4.

#### 2339. Онуфриев, Владимир Михайлович.

"Чтобы хорошо заниматься музыкой, надо это делать честно" : [беседа с художественным руководителем Архангельского государственного камерного оркестра Владимиром Онуфриевым] / беседовала Полина Богданова // Правда Севера. - 2013. - 11 окт. (№ 152). - С. 4. - (Персона)

# 2340. Перов, Олег.

Выставка превратилась в международный концерт : [о необычной выставке картин северодвинского художника и поэта Александра Железникова, написанных автором в море, в небольшой мастерской, созданной им в одном из боевых постов корабля] / Олег Перов ; фото авт. // Корабел. - 2013. - 2 окт. (№ 36). - С. 7. - (Во время похода)

#### 2341. Першина, Ольга.

Вернулись с победой : Карпогорский народный хор стал лауреатом [XIV Межрегионального фольклорного] конкурса имени А. Я. Колотиловой / Ольга Першина // Пинежье. - 2013. - 20 нояб. (№ 46). - С. 2.

#### 2342. Подоксенова, Любовь.

Реакция Макаревича : в минувшее воскресенье лидер "Машины времени" Андрей Макаревич дал [благотворительный] концерт в Архангельске / Любовь Подоксенова ; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 1 окт. (№ 146). - С. 1, 4-5.

# 2343. Поплавский, Владимир.

Свеча горела : Андрей Макаревич выступил с концертом [в драмтеатре] в поддержку Музея новомучеников / Владимир Поплавский // Архангельск. - 2013. - 3 окт. (№ 39). - С. 23 ; У Белого моря. - 2013. - 10 окт. (№ 40). - С. 11. - (Память)

#### 2344. Попов, Вячеслав.

Осенняя рапсодия : [под таким названием в РКЦ состоялся очередной открытый фестиваль самодеятельного творчества] / Вячеслав Попов // Вельские вести. - 2013. - 22 окт. (№ 82). - С. 1, 2.

#### 2345. Попова, Анна (педагог доп. образования).

Главное желание - танцевать : [Онегу на X открытом областном фестивале-конкурсе молодежного творчества "Триумф" в Северодвинске представляла хореографическая студия "Потанцуем, пошалим!" из средней школы № 1] / Анна Попова // Онега. - 2013. - 7 дек. (№ 134). - С. 4. - (Конкурсы)

# 2346. Попова, Зинаида.

"Без песен исчезнет нация" : Зинаида Попова: "Нужно возвращаться к своим корням" : [беседа с художественным руководителем театра фольклора "Радеюшка"] / записала Анна Нечай // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 6-12 нояб. (№ 45). - С. 3. - (Личность)

# 2347. Потапова, Маргарита.

Вплести свой голос в общий хор : [о творческих поездках хора любителей духовной музыки "Светилен" из Каргопольского района] / Маргарита Потапова // Каргополье. - 2013. - 18 дек. (№ 99). - С. 5. - (Культура)

#### 2348. Поташева, Альбина (рук. Мезен. нар. хора).

Летела над Севером песня: с 15 по 17 ноября в Архангельске состоялся четвертый межрегиональный фольклорный фестиваль-конкурс имени А. Я. Колотиловой: [в мероприятии участвовал Мезенский народный хор] / Альбина Поташева // Север. - 2013. - 6 дек. (№ 48). - С. 5.

#### 2349. Поташева, Альбина (рук. Мезен. нар. хора).

Пел и плясал на ярмарке Мезенский хор : пришла осень, и у самодеятельных артистов Мезенского народного хора начался новый творческий сезон / Альбина Поташева ; фото А. Федоровского // Север. - 2013. - 18 окт. (№ 41). - С. 6. - (Из почты "Севера")

# 2350. Прокшин, Никита.

Мультипликация Гарри : известный мультипликатор Гарри Бардин представил свой фильм "Гадкий утенок" в библиотеке имени Добролюбова в Архангельске... / Никита Прокшин // Правда Северо-Запада. - 2013. - 13 нояб. (№ 47). - С. 14.

# 2351. Родионова О. (педагог дополнит. образования Верхнетоем. ДЮЦ).

На областном съезде народных мастеров : [об участии верхнетоемской делегации в работе V областного съезда мастеров художественных ремесел и специалистов по традиционной народной культуре, проходившего в Каргопольском районе] / О. Родионова, Н. Митина, Т. Мерзлая // Заря. - 2013. - 16 нояб. (№ 132). - С. 2. - (Традиции)

#### 2352. Романова, Ольга.

Гран-при - у хора "Лейся, песня"! : [красноборский хор ветеранов принял участие в первом региональном фестивале-конкурсе "Ретроспектива", проходившем в Шипицыно] / Ольга Романова // Знамя. - 2013. - 15 нояб. (№ 89). - С. 3. - (Фестиваль-конкурс)

# 2353. Рубина, Яна.

Бабушка танцует hip-hop, заряжаясь энергией от молодых : [состоялся второй межрегиональный фестиваль "Солянка", посвященный развитию танцевальной культуры в Архангельской области] / Яна Рубина // Архангельск. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 17.

#### 2354. Рубина, Яна.

Береги нос в большой мороз, или Как британский актер Карл Прекопп замерз в Архангельске : [в музее "Малые Корелы" снимался музыкальный фильм "Морожены песни" по мотивам сказки Степана Писахова] / Яна Рубина // Архангельск. - 2013. - 19 дек. (№ 50). - С. 3, 24.

#### 2355. Рубина, Яна.

Поет гитара : группа nobody.one впервые посетила Архангельск / Яна Рубина // Архангельск. - 2013. - 21 нояб. (№ 46). - С. 27. - (Свобод. время)

# 2356. Рубина, Яна.

Рождение мастера : в Архангельске [в Художественном салоне] проходит выставка студенческих работ Persona / Яна Рубина // Архангельск. - 2013. - 28 нояб. (№ 47). - С. 25.

# 2357. Рязанцев, Глеб.

Рукомесло: в Детской школе искусств [Новодвинска при участии общественной организации "Лодья"] открылась выставка мастеров традиционного народного творчества / Глеб Рязанцев; фото Сергея Иванова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 27 нояб. (№ 47). - С. 1, 2. - (Жизнь города)

# 2358. Ряхин, Виктор Борисович.

"Общество-инвалид": органист Виктор Ряхин: "Почему я должен приносить пользу другой стране?": с 1991 по 2000 год Виктор Ряхин был постоянным органистом и органным мастером в Поморской филармонии. До сих пор не нашлось человека, который бы занял его

место : [беседа] / записала Наталья Гневашева ; фото Н. Поповой // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 9-15 окт. (№ 41). - С. 3. - (Гость ред.)

#### 2359. Ряхин, Виктор.

"Я очень изменился и вырос как музыкант": [беседа с Виктором Ряхиным, который после установки органа в Камерном зале Архангельской областной филармонии стал не только первым в городе органистом, но и единственным органным мастером, а последние 13 лет живет и работает в Норвегии церковным кантором] / беседовала Тамара Статикова; фото Ольги Шуниной // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 28 окт. (№ 39). - С. 7. - (Стиль жизни). - (Портрет)

# 2360. Савельева, Елизавета.

Вельчане получили наслаждение, почетное звание и медали "Гармонист России" : [о совместном концерте "Играй, гармонь - деревенская радость" московских, питерских и вельских музыкантов в районном ДК] / Елизавета Савельева // Вельские вести. - 2013. - 26 нояб. (№ 91). - С. 5.

# 2361. Седова, Татьяна.

Стихи написали родители, а музыку - дочка : [в Архангельском литературном музее состоялась презентация сборника Людмилы, Марии и Бориса Егоровых "Стихи и песни для детей"] / Татьяна Седова // Правда Севера. - 2013. - 28 дек. (№ 197). - С. 16. - (Творчество)

# 2362. Сергеев, Николай.

Вернисаж мастера : праздником искусства стало открытие выставки керамики и живописи народного мастера России, члена Союза художников, заслуженного художника России, ветерана педагогического труда Валентина Дмитриевича Шевелева, приуроченной к 50-летию его творчества / Николай Сергеев ; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 17 июля (№ 55). - С. 5. - (Событие)

#### 2363. Сергеев, Николай.

Мастер живописи и керамики: 7 октября исполняется 80 лет члену Союза художников России, заслуженному художнику Российской Федерации, народному мастеру России и просто замечательному человеку, гордости Каргополья Валентину Дмитриевичу Шевелеву / Николай Сергеев; фото авт. // Каргополье. - 2013. - 5 окт. (№ 78). - С. 2.

#### 2364. Спиранова, Лариса.

Лариса Спиранова: Артисты созданы для творчества...: Поморская филармония открыла 76-й концертный сезон: [беседа с художественным руководителем филармонии, заслуженной артисткой России] / записала Елена Ирха // Правда Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 163). - С. 24. - (Муз. момент)

#### 2365. Стрельцов, Анатолий Андреевич.

Театр должен в душу заглядывать: директор иркутского храма Мельпомены - о Сергее Плотникове, репертуарной политике и о том, почему он не любит антрепризу: [интервью Анатолия Стрельцова, директора Иркутского академического драмтеатра имени Н. П. Охлопкова] / подгот. Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 7 нояб. (№ 44). - С. 27. - (Персона)

# 2366. Тарасова, Людмила.

И коряга, и сучок в деле пригодятся : [о Владимире Матвееве, мастере по дереву из деревни Гбач] / Людмила Тарасова ; фото авт. // Холмогорская жизнь. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 5. - (Ваши увлечения)

#### 2367. Татьяничева, Татьяна.

Разве возраст имеет значенье, если молод душой человек! : [о концертной программе в честь Дня пожилых людей "А жизнь продолжается", представленной в Коношском Доме культуры] / Татьяна Татьяничева ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 8 окт. (№ 80). - С. 4. - (Концерт)

# 2368. Тикус, Владимир.

Годы степа : завтра отмечает 20-летие прославленный коллектив Дома корабела - театр "Импровиз" / Владимир Тикус ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 7 дек. (№ 183). - С. 4. - (Культур. Северодвинск)

#### 2369. Тикус, Владимир.

Неловкий ход : [Северодвинский драматический театр открыл 77-й творческий сезон пьесой итальянского драматурга Эдуардо де Филиппо, которая имеет аж два названия - "Радость моя и сердце мое" и "Ловкий ход"] / Владимир Тикус // Северный рабочий. - 2013. - 12 окт. (№ 152). - С. 4. - (Культур. Северодвинск). - (Премьера)

#### 2370. Тикус, Владимир.

"Триумф": в десятку! : северодвинцы успешно выступили на юбилейном открытом областном фестивале-конкурсе молодежного творчества ["Триумф"] / Владимир Тикус ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 4 дек. (№ 181). - С. 1.

# 2371. Тимошенко, Андрей Николаевич.

"Театр должны знать не только в Архангельске" : [беседа с новым главным режиссером Архангельского театра драмы им. М. В. Ломоносова Андреем Николаевичем Тимошенко о творческом потенциале театра, премьере спектакля "Искусство" и новых постановках] / беседовала Юлия Шалгалиева ; фото Алексея Липницкого // Бизнес-Класс экспресс. - 2013. - 21 окт. (№ 38). - С. 10-11. - (Подробности). - (Взгляд)

# 2372. Тимошенко, Андрей.

Андрей Тимошенко: "Надо прорываться..." : [беседа с новым главным режиссером Архангельского драмтеатра] / записала Елена Ирха ; фото Виталия Крехалева // Правда Севера. - 2013. - 16 окт. (№ 155). - С. 27. - (Лицом к лицу)

#### 2373. Титкин, Алексей.

В поисках лучшего места на Земле: [беседа о социальных рекламных фильмах с режиссером Алексеем Титкиным, автором идеи роликов со слоганом "Твои люди, Север"] / беседовала Светлана Лойченко // Правда Севера. - 2013. - 28 авг. (№ 127). - С. 20-21; Двинская правда. - 2013. - 30 авг. (№ 127). - С. 4; Онега. - 2013. - 31 авг. (№ 97). - С. 7; Двиноважье. - 2013. - 3 сент. (№ 68). - С. 2; Авангард. - 2013. - 4 сент. (№ 69). - С. 3; Пинежье. - 2013. - 4 сент. (№ 35). - С. 7; Северный рабочий. - 2013. - 4 сент. (№ 130). - С. 3; Звезда. - 2013. - 5 сент. (№ 36). - С. 8-9; Холмогорская жизнь. - 2013. - 5 сент. (№ 35). - С. 4; Коношский курьер. - 2013. - 6 сент. (№ 70). - С. 3; Маяк. - 2013. - 6 сент. (№ 66). - С. 7; Север. - 2013. - 7 сент. (№ 66). - С. 3.

# 2374. Толстикова Е.

Поездка оказалась удачной : Верхнетоемский народный хор в культурной программе Маргаритинской ярмарки в Архангельске принимал участие не впервые / Е. Толстикова, Г. Моторина // Заря. - 2013. - 12 окт. (№ 118). - С. 1. - (Знай наших!)

# 2375. Торопова, Лариса.

Поделись вдохновением: молодые артисты радуют зрителей своим творчеством: в конце ноября в Архангельске, Северодвинске и Новодвинске прошел IX Международный фестиваль творчества людей с ограниченными возможностями здоровья "Музыкальная импровизация" / Лариса Торопова // Архангельск. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 26.

# 2376. Федосеев, Вадим.

"ТабуреТтеатр" : не средство от скуки, а творческий кружок [Анны Беловой, художественного руководителя Центра патриотического воспитания молодежи] / Вадим Федосеев // Архангельск. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 32.

#### 2377. Федосеев, Вадим.

ФОТОкросс. Идея, фокус, затвор : 90 команд с объективами наперевес все воскресенье гоняли по Архангельску в поисках победного кадра / Вадим Федосеев // Архангельск. - 2013. - 14 нояб. (№ 45). - С. 25. - (Свобод. время)

# 2378. Французова, Наталья.

Создательница семьи "Сарасвати" : [беседа с Натальей Французовой, руководителем коллектива индийских танцев] / записала Светлана Волкова // Двинская правда. - 2013. - 8 нояб. (№ 165). - С. 5. - (Котлас культурный)

#### 2379. Харитонова, Надежда Викторовна.

Из песни сделать событие : [беседа с заведующей отделом культурно-массовой работы Дворца культуры Надеждой Викторовной Харитоновой, которая была организатором четвертого тура онежской "Битвы хоров" и ведущей концерта] / беседовала Наталья Авдеева ; фото Валентины Кузьминой // Онега. - 2013. - 14 дек. (№ 137). - С. 6. - (Беседы для вас)

# 2380. Хлестачева, Елена.

Василиса - и на коми Василиса : с короткими гастролями в нашей области побывал замечательный ансамбль из Сыктывкара "Зарни Ёль" / Елена Хлестачева // Правда Севера. - 2013. - 9 нояб. (№ 169). - С. 8. - (Мастерство)

#### 2381. Хлестачева, Елена.

Успеть полюбоваться : в Архангельске в Художественном салоне открылась выставка, посвященная памяти художника Юрия Минина / Елена Хлестачева ; фото авт. // Правда Севера. - 2013. - 8 окт. (№ 150). - С. 7. - (Уходящее)

#### 2382. Чарупа, Галина.

Куда шагал Шагал : подлинники гениев авангарда XX века в [Северодвинском] городском музее / Галина Чарупа ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 30 нояб. (№ 179). - С. 1.

#### 2383. Чарупа, Галина.

"Сталинград" по-голливудски : [мнения северодвинских журналистов о фильме Федора Бондарчука "Сталинград" на октябрьском заседании киноклуба в "Родине" не совпали] / Галина Чарупа // Северный рабочий. - 2013. - 19 окт. (№ 156). - С. 4. - (Культур. Северодвинск). - (Киноклуб)

#### 2384. Чебанюк, Леонид.

Подарок Тролля. Окончание : [памяти Виталия Галилюка, кинорежиссера и тележурналиста АТК "Поморье"] / Леонид Чебанюк // Правда Севера. - 2013. - 30 окт. (№ 163). - С. 27.

#### 2385. Чеплагин, Антон.

"Рябиновые встречи-10" : [в Коношском ДКиД состоялся десятый межрегиональный фестиваль-конкурс вокальных и хоровых коллективов "Рябиновые встречи"] / Антон Чеплагин ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 26 нояб. (№ 93). - С. 1. - (Народ. творчество)

#### 2386. Черепанова, Елена.

Песне мы не скажем "до свиданья"! : [коллектив Красноборского народного фольклорного хора подвел итоги работы и наметил планы на будущее] / Елена Черепанова // Знамя. - 2013. - 29 окт. (№ 85). - С. 4. - (Творчество)

#### 2387. Черепанова, Ирина.

Королевство, которого нет на карте : о большой любви к куклам : [беседа с Ириной Черепановой, руководителем регионального объединения мастеров-кукольников] / записала Елена Ирха ; фото Виталия Крехалева // Правда Севера. - 2013. - 4 дек. (№ 183). - С. 29. - (Дело мастера)

#### 2388. Чиркин, Вячеслав.

Смотрел с удовольствием : [Котласский театр драмы открыл сезон комедией-водевилем "Брак по расчету"] / Вячеслав Чиркин ; фото Игоря Курилова // Двинская правда. - 2013. - 30 окт. (№ 161). - С. 3. - (Таланты и поклонники)

#### 2389. Шиловская, Людмила.

Песни русские над селом звучат : [Черевковский фольклорный хор выступил перед своими земляками, отметив этим свой 30-летний юбилей] / Людмила Шиловская // Знамя. - 2013. - 3 дек. (№ 94). - С. 2. - (Юбилей)

#### 2390. Шиловская, Людмила.

Этот светлый праздник народного искусства: [в Красноборске прошел съезжий праздник мастеров традиционного и современного декоративно-прикладного творчества] / Людмила Шиловская // Знамя. - 2013. - 25 окт. (№ 84). - С. 1, 3. - (Творчество)

# 2391. Широков, Евгений.

Живая, душевная акварель новодвинца Александра Земцовского радует архангелогородцев: [о персональной выставке художника Александра Земцовского "Мой любимый Север", открывшейся в Ломоносовском ДК] / Евгений Широков; фото Сергея Иванова // Новодвинский рабочий. - 2013. - 20 нояб. (№ 46). - С. 12. - (На десерт)

# 2392. Шишалова, Мария.

Нерехта их встретила тепло : ясненские певуньи вызвали неподдельный интерес к пинежскому фольклору [на межрегиональном фестивале-конкурсе народного творчества "Голоса России"] / Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 27 нояб. (№ 47). - С. 3. - (Культур. жизнь)

#### 2393. Шишалова, Мария.

Шоу в Архангельске: пинежанки получили от грандиозного концерта массу впечатлений: [коллектив Карпогорского народного хора участвовал в мероприятиях, посвященных встрече Олимпийского огня] / Мария Шишалова // Пинежье. - 2013. - 13 нояб. (№ 45). - С. 8.

# 2394. Шутихин, Александр.

Так жили наши деды: народным ремеслам нужна реклама: котласский мастер по бересте Александр Шутихин делает не только туеса и солонки, но еще и... лодки: [беседа] / записала Наталья Гневашева // Аргументы и факты в Архангельске. - 2013. - 30 окт.-5 нояб. (№ 44). - С. 14. - (Грани жизни)

#### 2395. Ядовин, Константин.

Старт от районного масштаба: [беседа со студентом Архангельского колледжа культуры и искусства онежанином Константином Ядовиным о работе в Онежском дворце культуры и участии в премьерном спектакле областного молодежного театра Виктора Панова "Я пришел дать вам волю"] / беседовала Людмила Палаева; фото Людмилы Палаевой // Онега. - 2013. - 9 нояб. (№ 123). - С. 14. - (У молодых)

#### 2396. Ястребова, Галина Анатольевна.

Профессия, о которой нельзя забыть дома: [к 80-летию Архангельского театра кукол: беседа с актрисой Галиной Ястребовой, которая служит театру 45 лет] / записала Елена Ирха; фото Виталия Крехалева // Правда Севера. - 2013. - 27 нояб. (№ 179). - С. 26. - (Лицом к лицу)

# РЕЛИГИЯ

#### 2397. Ашиток, Людмила.

С чего начинается Родина: Иоанновский форум - пример соработничества Церкви и общества: [в Архангельске состоялся девятый Иоанновский форум, посвященный 1025-летию Крещения Руси] / Людмила Ашиток // Архангельск. - 2013. - 14 нояб. (№ 45). - С. 7. - (Вера)

# 2398. Батяева, Лариса.

Землю под собор выбрали : [в администрации Котласа вместе с епископом Вельским и Котласским Василием обсудили вопросы строительства в городе кафедрального собора] / Лариса Батяева // Двинская правда. - 2013. - 8 окт. (№ 148). - С. 1. - (Проекты)

#### 2399. Богданова, Вероника.

Прихожане возродили древнюю традицию : [впервые с 1912 года на Каргополье был совершен Ошевенский крестный ход] / Вероника Богданова ; фото В. Успенского // Каргополье. - 2013. - 14 сент. (№ 72). - С. 2. - (Событие)

# 2400. Бондаренко, Ольга.

Господь дал нам знак, что Он с нами : в Сретенском храме Заостровья очистились иконы святителя Василия Великого и Божией Матери "Тихвинская" / Ольга Бондаренко ; фото Евгения Креханова // У Белого моря. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 1. - (Вера)

# 2401. Василий (епископ Котлас. и Вел.).

Епископ Василий: "Я открыт для конструктивного разговора" : на этой неделе исполнился год со дня архиерейской хиротонии епископа Котласского и Вельского Василия. Наша беседа - о состоянии дел в вверенной ему епархии / подгот. Наталья Милькова ; фото Натальи Мильковой // Двинская правда. - 2013. - 22 нояб. (№ 173). - С. 10. - (Благовест)

**2402. Вокуева, Наталья** (зав. отд. информ. и справ.-библиогр. деят. Конош. центр. район. б-ки им. Иосифа Бродского).

"Неперемолотые" в Коноше : [о передвижной выставке "Неперемолотые: опыт духовного сопротивления на Русском Севере в XX веке" в Коношской центральной районной библиотеке имени Иосифа Бродского] / Наталья Вокуева ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 24 сент. (№ 76). - С. 4. - (Выставка)

# 2403. Гаврилова, Светлана.

Наш самый большой колокол : вчера на строящийся кафедральный собор в Архангельске подняли благовестник / Светлана Гаврилова ; фото Артема Келарева // Правда Севера. - 2013. - 25 окт. (№ 160). - С. 2.

#### 2404. Гомзякова, Зоя.

Сияющая маковка видна издалека... : [о восстановлении церкви Михаила Архангела в Шалимове Вилегодского района] / Зоя Гомзякова ; фото авт. // Знамя труда. - 2013. - 19 окт. (№ 78). - С. 3, 7. - (Храм)

#### 2405. Грибанова, Ирина.

Главный новозаветный храм Божий - наше сердце: [окончание рассказа о храме, начатого в статьях "Настоящее и прошлое Шидровского храма: след в сердце каждого" и "Христовой милостью согреты", опубликованных в газете от 13 августа и 17 сентября этого года] / Ирина Грибанова, Наталья Ольшанецкая // Двиноважье. - 2013. - 24 сент. (№ 74). - С. 6.

#### 2406. Грибанова, Ирина.

Христовой милостью согреты : [продолжение рассказа о храме, начатого в статье "Настоящее и прошлое Шидровского храма: след в сердце каждого", опубликованной в газете от 13 августа этого года, и судьбе людей, пострадавших за веру в годы гонений] / Ирина Грибанова, Наталья Ольшанецкая // Двиноважье. - 2013. - 17 сент. (№ 72). - С. 4.

#### 2407. Громак, Валерий.

Чудо Сийского монастыря : за свое сходство со знаменитой крепостью эту древнюю обитель называют Малыми Соловками : [о поездке в Свято-Троицкий Антониево-Сийский мужской монастырь и его история] / Валерий Громак ; фото авт. // Северный рабочий. - 2013. - 19 нояб. (№ 172). - Прил.: с. 2. - (Новый вторник). - (Наши святыни)

#### 2408. Засецкая, Мария.

Там, где сходятся дороги из прошлого в будущее : [о поездке в Мезень, на освящение поклонных крестов в Кимже] / Мария Засецкая ; фото Надежды Бородиной, О. Никитиной // Север. - 2013. - 8 нояб. (№ 44). - С. 6-7 ; Звезда. - 2013. - 14 нояб. (№ 46). - С. 8; 21 нояб. (№ 47). - С. 9.

# 2409. Иванов, Сергей.

В воскресенье - в школу : [о работе новодвинской воскресной школы, созданной при Покровской церкви] / Сергей Иванов ; фото авт. // Новодвинский рабочий. - 2013. - 9 окт. (№ 40). - С. 8. - (Православие)

**2410. Итак, митрополия** : [об Архангельской митрополии] / подгот. Дмитрий Жаворонков // Правда Северо-Запада. - 2013. - 13 нояб. (№ 46). - С. 1, 6. - (Вселенная Архангельск)

#### 2411. Кабашова, Наталья.

"Здесь русский дух, здесь Русью пахнет" : [о храме Пресвятой Богородицы в няндомской деревне Погост] / Наталья Кабашова // Авангард. - 2013. - 2 окт. (№ 77). - С. 5. - (Возрождение)

# 2412. Крупцов, Павел.

О чем молчат кресты? : старик один поведал : [история мезенских обетных крестов] / Павел Крупцов // Север. - 2013. - 22 нояб. (№ 46). - С. 7. - (Помор : страница для тех, кто любит Мезен. край)

# 2413. Лихачева, Евгения.

С крестом и молитвой: 26 сентября, в канун праздника Воздвижения Животворящего Креста Господня, в деревне Кимжа [Мезенского района] были установлены и освящены три православных креста / Евгения Лихачева; фото авт. // Север. - 2013. - 4 окт. (№ 39). - С. 9.

# 2414. Мосеева, Оксана.

Чудесное преображение в Заостровье : в Сретенском храме обновляются старые иконы / Оксана Мосеева // Архангельск. - 2013. - 12 дек. (№ 49). - С. 32. - (Вера)

#### 2415. Ноговицын, Владимир.

А потом пришло 30 сентября 1918 года: [о расстреле коряжемских и сольвычегодских священников, а также архангельского прихожанина за "неподчинение существующей власти"] / Владимир Ноговицын; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 28 сент. (№ 78). - С. 10. - (Отзвуки истории)

### 2416. Ноговицын, Владимир.

День торжества, дни радости : с чего начинался храм : [100-летию Коряжемской Лонгиновской церкви] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 2 окт. (№ 79). - С. 3. - (На разные темы)

#### 2417. Ноговицын, Владимир.

Мы знаем: праздник будет! Не где-нибудь, а здесь. Когда такие люди в Коряжме нашей есть! : [о заседании оргкомитета и предстоящих мероприятиях, посвященных

100-летию Коряжемской Лонгиновской церкви] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 5 окт. (№ 80). - С. 2. - (Оргкомитет)

#### 2418. Ноговицын, Владимир.

Праздник без границ : [об организации и проведении первого песенного фестиваля "Пустынь моя Христофорова..."] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 13 нояб. (№ 90). - С. 8. - (В Христофоровой пустыни)

#### 2419. Ноговицын, Владимир.

Праздник к нам приходит : [о мероприятиях в день празднования юбилея храма Лонгина Коряжемского] / Владимир Ноговицын ; фото авт. // Коряжемский муниципальный вестник. - 2013. - 16 окт. (№ 83). - С. 1. - (Торжества в Коряжме)

#### 2420. Овчинникова, Ольга.

В честь воина непобедимого Феодора Ушакова : на территории "Звездочки" открылся православный храм / Ольга Овчинникова ; фото Владимира Бербенца // Северный рабочий. - 2013. - 27 нояб. (№ 177). - С. 1.

# 2421. Попов, Антон.

Там все не из нашего мира: уже с десяток лет в заброшенном уголке Ленского района восстанавливают храм: [по материалам беседы с Аней Пелгонен и Зоей Зенковой из Новодвинска, побывавшими на Цилибе] / Антон Попов; фото из арх. Зои Зенковой // Новодвинский рабочий. - 2013. - 2 окт. (№ 39). - С. 10. - (День за днем)

# 2422. Сидорова, Ирина.

"Там небеса спускаются на землю" : [о церкви Воскресения Христова в селе Верхние Матигоры] / Ирина Сидорова // Правда Севера. - 2013. - 2 окт. (№ 147). - С. 31. - (Что дорого)

### 2423. Татьяничева, Татьяна.

Мой долг - следовать за мужем : [о матушке Алле - жене протоиерея Василия Ливке, настоятеля Коношской церкви] / Татьяна Татьяничева ; фото авт. // Коношский курьер. - 2013. - 25 окт. (№ 85). - С. 3. - (Портрет жены священника)

#### 2424. Шалгачева, Марина.

За монастырскими стенами : [преподаватель ДШИ из Каргополя Марина Шалгачева делится впечатлениями о поездке в Псково-Печорский монастырь] / подгот. Вероника Богданова // Каргополье. - 2013. - 9 окт. (№ 79). - С. 2. - (Паломничество)

## 2425. Шаповалова, Любовь.

Новости старой обители : [о древней Соезерской обители, которая затерялась в таежной глухомани на левом берегу Северной Двины] / Любовь Шаповалова // Заря. - 2013. - 21 сент. (№ 109). - С. 3. - (Что дорого и свято)

#### **2426.** Шаповалова, Любовь (участница отряда).

Святые места, название которым Сельцо: [о ремонтных работах на древних строениях храмового комплекса и храмовом празднике всех деревень поселения в Виноградовском районе] / Любовь Шаповалова; фото авт. // Двиноважье. - 2013. - 3 сент. (№ 68). - С. 4; 10 сент. (№ 70). - С. 4. - (Возрождение)

**2427. Шептунов А.** (начальник отд. информ. и проект. технологий ФГБУ "Нац. парк "Кенозерский"").

Возрождение старинного храма : [Успения Пресвятой Богородицы в Вершинино] / А. Шептунов // Плесецкие новости. - 2013. - 26 окт. (№ 121). - С. 3. - (Жизнь духовная)

#### 2428. Яковлев, Сергей.

Крест святого Луки : о сложной судьбе профессора медицины и священника [Валентина Феликсовича] Войно-Ясенецкого / Сергей Яковлев // Архангельск. - 2013. - 31 окт. (№ 43). - С. 28. - (Колесо истории)

# ПСИХОЛОГИЯ

# 2429. Толстикова, Анна.

Подростки ждать не могут: [о детском телефоне доверия: беседа с Анной Толстиковой, заведующей отделением психологической помощи северодвинского социально-реабилитационного центра для несовершеннолетних "Солнышко"] / записала Наталья Александрова; фото Павла Кононова // Правда Севера. - 2013. - 9 нояб. (№ 169). - С. 7. - (За помощью)

# Именной указатель

Асютченко, Людмила

Абрамова, Александра 2223, Абрамова, Елена 390, 666, 667, 668, 1010, 1288, Авада, Милена 28, 669, Авдеева, Наталья 1322, 2379, Авдеенко. Т. А. 1544. Авилов, Александр Николаевич 1158, Агафонов. Илья 917. Азовский. Илья 492, 670, 671, 1089, 1341, 1508, 1545, 2034, 2035, 2036, 2037, 2038. 2193. Айвазовский Аксенов, Алексей Юрьевич 672. Александрина, Е. 1714, Александров, Юрий 29. Александрова, Лада 673, Александрова, Наталья 674, 717, 1735, 2429, Александрова, Светлана 30, 675, 676, 677, 678, 1050, 1159, 2039, Алексеев, Александр Алексеев, Артем 31, 679, 889, 1323, 1324, Алексеева, Наталья 680. Алешин. Г. 1292. Алешина, Л. 320. Алиев, Гусейн Алиевич 681. Алова, Валерия 1125. Алсуфьев, Алексей 682. Амосов. Ярослав 683. Ананьин, Юрий 32, 33, 34, 35, 36, 406, 407, 453, 493, 598, Андреев, Андрей 1256. Андреев, Валерий 1386. Андреев, Сергей Федорович 1736, 1737, Андреева, А. В. 415. Андреечев, Игорь Сергеевич 1325, 1326, 37, 38, 39, 40, 408, 684, 685, 686, 687, 1084, 1085, 1160, Анисимов, Владимир 1161. Анисимова, Любовь 1327, Анисимова, Любовь Викторовна 1442. Анисимова, Наталья 1135, Анисимова, Оксана 1448. Анищенко, Александра Степановна 1162. Анпилогов, Александр 965, 1130, 494, 599, 688, 1355, 1509, 1738, 1902, 2040, Антипина, Юлия Антонова, С. 600, 601, Апельянц, Кристина 689, 2041, Аргинский, Керим 107, 410, 474, 718, 788, 813, 815, 816, 818, 912, 1167, 1278, 1312, 1314, 1658, 1857, Арсеев, Анатолий Николаевич 602, Артова, Полина 2224,

1546, 1547, 1548, 1549, 1550, 2042, 2043,

Атларов, Виктор 1551,

Атрощенко, Мария 2225, 2226,

Афанасьев, Михаил Дмитриевич 1552,

Афимьин, Станислав 1510,

Ахунова, Наталья 690, 2044, 2045, 2046, 2047, 2048, 2049, 2050, 2189, 2190, 2227, 2228,

Ашиток, Людмила 41, 603, 604, 621, 1553, 1554, 1555, 1556, 1557, 1558,

2194, 2195, 2229, 2230, 2231, 2232, 2233, 2234, 2235, 2236, 2237, 2238, 2239, 2240,

2241, 2242, 2243, 2244, 2245, 2246, 2247, 2248, 2365, 2397,

Баданин, Денис 1559,

Баданина, Анна 1559, 2191,

Баева, Ольга 1739, 1740,

Бажуков, Геннадий Аркадьевич 691,

Баиловский, Валерий 456, 514, 785, 1071, 1834, 1885, 2004,

Байбородина, Екатерина 495, 1163,

Байбородина, Наталья 1667,

Байкова, Инна 42, 43, 296, 2051,

Балакина, О. 103,

Балакшина, Ирина 692,

Баранник, Н. В. 1653,

Баранова, Т. 1741,

Барашков, Виталий 1742,

Барашков, Юрий 2249, 605,

Барашкова, Наталья Леонидовна 321,

Барушев, Виктор Васильевич 1328,

Баскакова, С. 1974,

Батракова, Г. 693,

Батяева, Лариса 44, 45, 46, 694, 695, 696, 1321, 1902, 2052, 2053, 2054, 2055, 2398,

Башловкина, Эмма 1597,

Бебякина, Тамара 560, 2250,

Беднов, Анатолий 47, 48, 496, 697, 698, 699, 700, 701, 702, 703, 704, 705, 706, 707, 1055, 1164, 1165, 1166, 1329, 1560, 2056,

Безденежных, Елена 1743,

Белова, Светлана 898, 1125, 1284,

Белозеров, Сергей 794,

Беляев, Николай Анатольевич 1168,

Беляева, Наталья 409,

Бербенец, Владимир 19, 66, 92, 136, 190, 197, 198, 241, 249, 269, 270, 271, 298, 440, 458, 459, 464, 470, 472, 750, 773, 894, 954, 956, 959, 960, 961, 1072, 1081, 1096, 1111, 1226, 1246, 1342, 1371, 1372, 1449, 1451, 1469, 1473, 1493, 1498, 1532, 1541, 1572, 1661, 1693, 1716, 1717, 1833, 1835, 1883, 1925, 2103, 2104, 2105, 2106, 2368, 2370, 2382, 2420,

Береговских, Галина 465, 2196,

Бережной, В. И. 49,

Берри, Сурадж 50,

Биктимиров, М. 222, 228, 285,

Биктимиров, Марс 118, 221,

Боброва, Ирина 542, 590,

Богатов, Павел Васильевич 1330,

Богдан, Михаил Юрьевич 708,

Богданов, Дмитрий 2221,

Богданова, Вероника 51, 497, 498, 709, 710, 1131, 1331, 1561, 1562, 1563, 1744, 1745, 1746, 2399, 2424,

Богданова, Полина 52, 1747, 2339,

Богорад, Виктор 325,

Богучарский, Евгений 2217,

Божедомова, Елена 322, 410, 1167,

Бондаренко, Ольга 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 323, 324, 411, 441, 499, 500, 607, 608, 609, 659, 711, 712, 738, 768, 790, 830, 831, 1158, 1169, 1170, 1332, 1511, 1512, 1748, 1749, 2400,

Бородина, Надежда 2408,

Бородихин, Леонид 713, 610, 60, 61,

Ботвин, В. П. 1171,

Ботева, Мария Геннадьевна 1750,

Ботыгин, Алексей Яковлевич 2197,

Брагин, Роман 62,

Брагина, Г. В. 1617,

Брайман, Н. 64,

Бральнин, Андрей Владимирович 714,

Бральнина, Светлана Николаевна 715,

Братаева, Ольга 1617,

Бровина, Н. Д. 1751,

Бровина, Надежда Дмитриевна 1888,

Бронников, Анатолий 716,

Брынцев, Александр Михайлович 63,

Бугай, Дмитрий 1333,

Булатова, Юлианна 692, 717,

Булгакова, М. 64, 1172, 1292, 1564, 1752,

Бушуева, Ирина Викторовна 1334,

Бушуева, Ольга Александровна 718,

Быков, В. П. 1753,

Быкова, Марина 1754,

Быстров, Николай 1420,

Вагин, Андрей 246,

Валова, Елена 2199,

Валуца, Федор Николаевич 1173,

Валькова, Татьяна Владимировна 325,

Вальнева. Светлана 1617.

Ванина, Т. 1565,

Варзунова, Ольга Николаевна 719,

Варфоломеев, В. В. 1513,

Василий 2401,

Васильев, Владимир 65,

Васильев, Иван 1335,

Васильев, Николай 1566,

Васильева, Елена 326, 412, 720, 1336,

Васильева, Людмила 2251,

Васильева, Яна 66,

Васильченко, Андрей 611,

Вдуев, Гена 721, 1337,

Ведрова, Ирина 67, 995,

Вельган, Мирослав Ярославович 2252,

Вепрев, Андрей Николаевич 722.

Веревкина, Галина 723,

Верещагин, Евгений Михайлович 68,

Вершинина, Татьяна 2057, 2058, 2253, 2254,

Веселов, Иван 96, 473, 1322, 1487, 1533, 1567, 1804, 2267,

```
Веткина, Людмила 69,
```

Викторова, Анастасия 70,

Вискова, Светлана 726,

Виткова, Ольга 727,

Витязева, Елена 413,

Вишнякова, Мария 2255,

Вкурил-Поплыл, Игорь Анатольевич 728, 729, 1568, 1569,

Владимирова, Татьяна 327, 502, 1570, 1571, 1757,

Владимирова, Юлия 71, 72, 73, 74, 1572, 1573, 1574, 2059, 2256,

Власенко, Илья Вячеславович 730,

Власов, Роман 612, 2257,

Власова, Лидия 1204, 613,

Военнова, Анна 1514,

Вокуева, Наталья 2402, 2402, 1577, 1575, 1576,

Волков, Вячеслав Евгеньевич 1758,

Волкова, Ида 503.

Волкова, Светлана 321, 385, 1542, 1578, 1759, 1760, 1902, 2258, 2378,

Воркунков, М. 263, 264, 873, 1519,

Воробьев, Андрей 75, 328, 614, 615, 731, 732, 733, 734, 735, 736, 1175, 1176,

Воробьев, Денис 1976,

Воронин, Сергей 1900.

Воронов, Дмитрий 2060,

Воронцов, Василий 1761, 2200, 2259,

Воронько, Л. 1177,

Воротынцева, Татьяна 1471,

Ворошилов, Юрий Александрович 414,

Востряков, Лев Евгеньевич 1579,

Вохтомина, Галина 76, 329, 737, 2192,

Вторыгина, Елена 1256,

Гаврилова, Анна 947, 1034,

Гаврилова, Елена Викторовна 739,

Гаврилова, Мария 77, 78, 740, 741, 742, 1178, 1179, 1338, 1762, 1763, 2217,

Гаврилова, Ольга Сергеевна 1764,

Гаврилова, Светлана 743, 744, 745, 1256, 1346, 2061, 2403,

Гагаринская. Татьяна Ивановна 746.

Гатилова, Марина 1765,

Гвоздухина, Светлана Ивановна 747,

Георгиев, Николай 748,

Герасимов, Алексей 749,

Герасимова. Наталья Станиславовна 1339.

Гернет, Николай 252, 964, 1061, 1275, 1276, 1593,

Гладышева, Ирина 1349,

Гладышева, Л. 1189,

Глушкова, Ирина 616, 1180, 1581, 1975, 2062, 2063, 2260, 2261, 2262, 2263, 2264, 2265, 2266,

Глянцев, С. П. 415,

Гмырин, Михаил Аркадьевич 750,

Гмырин, Н. 505,

Гневашева, Алена 751,

Гневашева, Надежда 752,

Гневашева, Наталья 79, 506, 753, 754, 1340, 1895, 2064, 2065, 2164, 2358,

2394,

Гневашева, Светлана 723,

Гнездова. Ангелина 489, 523, 532, 1138, 1298, 1595, 1607, 1608, 1789, 1809, 2014, 2091, Голдин, В. И. 617. Голенев, Александр 80, 81, 82, 331, 332, 618, 619, 620, 708, 1056, 1767, 1886. 1889, 2066, 2067, 2068, 2069, Головнев, Андрей 621, Головченко, Ольга 2070, 2267, 2268, Головченко, Сергей 2070, Голубев, Лев Голубева, Наталья 652, Голубцов, Виктор 416, Голубцова, Ольга 755. 83, 84, 85, 330, 333, 334, 363, 507, 508, 509, 510, 660, 756, Гомзякова, Зоя 757, 758, 1582, 1583, 1768, 1769, 1770, 1771, 2071, 2202, 2269, 2404, Горбатов. Павел Петрович 1772. Горбатова, Л. Н. 1773, Горбаченко, Анастасия 86, 430, 759, 760, 761, 762, 763, 764, 1181, 1311, 1774, Горбунов, Сергей 87, 1075, 1677, 1954, Горобчук, Валентина Антоновна Гостева, Ольга 1775, Грачев, В. Грачев, Виктор 765, Грибанова, Ирина 2405, 2406, Григорьев. И. 1752. Григорьев, Игорь 1534, Григорьев. Сергей 89. Григорьева, Анна 7, Гриньков, Николай 1341, Гришков, Алексей 1084, 1085, Гришков, Алексей Петрович 766, 767, Громак, Валерий 2407. Громов, Андрей 986. Гудима, Тамара 622, Гудима, Тамара Михайловна 1182. Гуленкова, Т. 90, Гулина, Елена 768, Гуляев, Андрей 769. 2, 23, 1776, 1856, 1865, 2072, Гунько, Игорь Гурской. Аркадий 800. Гусев, Павел 335, Гусельникова, Анна 91, 511, 512, 770, 771, 1183, 1584, 1585, 1586, 1587, 1777, 2073, 2283, Гуськов, Юрий Александрович 1184, Давыдов, Федор 1185. Дадакин, Павел Николаевич 1342, Данилов, Леонид 1588, 2270, Данилов, Михаил 336, 513, 1589, Данилов, Олег 682, 772, Данилова, Анна 92, 418, 514, 623, 773, 1071, 1072, Данилова, Оксана Петровна 1778, Даценко, Яна 3, 24, 93, 337, 419, 420, 421, 515, 516, 517, 774, 1343, 1779, 1780, 1781, 1782, 1783, 2074, 2075, 2076, 2077, 2078, 2079, 2080, 2271, 2272, 2273,

2274, 2275,

```
Дашина. Марина
                        1344, 1345, 1346, 1347, 1348,
     Двоеглазова, Мария
                           466, 580,
     Дейнеко, Ирина
                       287, 288,
     Демидова, Наталья
                          2276,
     Демичева, Л.
                    94. 95.
     Денисюк, Александр
                           2081,
     Дехтярева, Людмила
                           775.
     Димова, Галина
                       519, 520,
     Дмитриев, Валерий
                          776, 777, 778, 779, 780, 781,
     Дмитриенко, Дмитрий Сергеевич
                                       2277.
     Дмитрук, Николай
                         1590,
     Добрынина, Любовь
                           1186.
                           782, 1187, 1592, 1633, 2278, 2279,
     Доильницына, Елена
     Дойкова, Диана
                       202.
     Дорофеев, Андрей
                          1641.
     Дорофеева, Елена
                          783,
     Дорошенко, Галина
                          501.
     Дранников, В.
     Дровнин, Константин
                            360, 548, 825, 826, 905, 1847,
     Дубинина, Татьяна Викторовна
     Дураков, Александр Леонидович
     Дурягин, Дмитрий
                         96.
     Дятлов, Александр Владимирович
                                        786.
     Евстафеев, Геннадий
                            521,
     Егоров, Андрей Николаевич
                                  787.
     Едовин, Алексей
                        609.
     Елезов. Александр
                          2082.
     Елезов, Валерий Иванович
                                 788, 789, 97,
     Елисеева, Анна
                       830,
     Елфимов, Василий
                          1784.
     Елфимов, Юрий Алексеевич
                                   790,
     Емелина. Валентина
                           1761.
                          422, 681, 791, 792, 793, 794, 876, 948, 1192, 1349, 1350,
     Емельянова, Дарья
1351, 1593, 2280,
     Емельянова, Екатерина
                              1352.
     Епифанов, Иван
                       2281,
     Епифанова, Ольга
                         1256,
     Еремина, Наталья
                         1651,
     Ермолинская, Людмила
                              1188.
     Ершова. Анастасия
                          795.
     Жаворонков, Дмитрий
                             2410,
     Жарова, Татьяна Андреевна
                                   1442.
     Жгилева, Лариса
                        814.
     Жепетов, Анатолий
                          98,
     Жепетов, Владимир Анатольевич
                                       99, 100,
     Жук, Марианна
                      1669.
     Жуков, Виктор
                     2282,
     Журавкова, Мария Владимировна
                                        1786,
     Журавлев, А. Я.
                       405.
     Журавлев, Леонид
                         522,
     Журавлева, Анна
                        423, 523, 524, 525, 526, 1144, 1353, 1515, 1595, 1787, 1788,
1789,
     Журавлева, Н.
                      1594, 2083,
     Журавлева, Ольга
                         1191,
```

```
Забежинский. Илья
                           796.
      Заболотникова, Татьяна Анатольевна
                                             424.
      Заборцева, Анна
                         1305,
      Заботина, Ольга
                         797.
      Загайнов, Денис
                         1261.
      Задорина, Н.
                     1790,
      Зайкова, Елена
                        2084.
      Зайнуллина, Ирина
                           527,
      Зайцева, Ирина
                        528.
      Замотина, Ольга
                         2221.
      Зарецкая, Светлана
                            798.
                           101, 102, 135, 1662,
      Зарецкая, Татьяна
      Зарубин, С.
                    103.
      Зарубина, Марина
                          2221.
      Засецкая. Мария
                         2408.
      Захаров, Иван Рафаилович
                                    1192,
      Захаров, Сергей Георгиевич
                                    2283.
      Захарьин, Павел
                         2221.
      Звездина, А.
                     226,
      Звездина. Вера
                        2203.
      Зверева, Г.
                   1193,
                        338, 425, 799, 800,
      Звонарев, Иван
      Зеленина, Нина
                        730, 801, 802, 803, 965, 966, 1087, 104,
      Зелянина, Нинель
                          1596.
      Зелянина, Светлана
                            2085,
      Зеновский, В. П.
                        1903,
      Зиновьева. Людмила
                             1597.
                            105, 339, 340, 426, 427, 529, 2086,
      Зиновьева, Татьяна
      Змеева, Наталья
                        530, 531, 804, 805, 806, 807, 906, 1135, 1194, 1339, 1598,
1599, 1792, 1793, 1794, 2284,
      Зубков, Андрей Викторович
                                   808,
      Зубов. Сергей
                      1795.
      Зуева, Лариса
                      1796.
      Зыбкина, Александра
                             2192,
      Зылев, Дмитрий Игоревич
                                  106.
      Иванкин, Илья
                       1797.
      Иванов, Александр
                           809.
      Иванов. Валентин
                          107, 718, 789, 810, 811, 812, 813, 814, 815, 816, 817, 818,
1167, 1195, 1312, 1314, 1764,
      Иванов. Владислав Дмитриевич
                                        1798.
      Иванов, Николай
                         1533,
                        108, 224, 225, 383, 424, 536, 819, 820, 849, 913, 1016, 1057,
      Иванов, Сергей
1600, 1601, 1618, 1666, 1692, 1799, 1800, 1801, 1802, 1927, 1933, 2042, 2087, 2088,
2089, 2090, 2095, 2098, 2165, 2285, 2286, 2296, 2357, 2391, 2409,
      Иванова. Вера
                       1328, 1354, 2221,
      Иванова, Виктория
                           1196,
                            428,
      Иванова, Екатерина
      Иванова, Инна
                       1359,
                    916, 1602,
      Иванова, Н.
      Иванова, Оксана
                         1603,
      Ивановская, Юлия
                           1355.
      Ивонинская, Валерия
                              1604,
      Ившина, Ирина
                       1356,
                  219,
      Иевков, С.
```

Иевков, Сергей 958,

Иевлев, В. 1803,

Изосина, Людмила 1605,

Иконникова, Наталья 822, 1804,

Иконникова, С. 1190,

Ильина, Л. Н. 1805,

Ильина, Лариса 109, 341, 342, 343, 344, 345, 532, 823, 824, 825, 826, 827,

828, 1197, 1606, 1607, 1608, 1806, 1807, 1808, 1809, 1810, 1811, 2091, 2287,

Ильина, Ольга 1582,

Ильина, Рита 110, 111, 150, 808,

Ильина, Светлана 112, 2288,

Ионайтис, Елена 533, 1198, 1609, 1610, 1812, 1826, 1951, 2208,

Ирха, Елена 626, 627, 628, 1579, 1611, 1612, 1613, 1614, 1615, 2289, 2290,

2291, 2292, 2293, 2294, 2295, 2299, 2364, 2372, 2387, 2396,

Исакова, Лидия 2192,

Истомина, А. 829,

Истомина, Наталья 1199,

Ифтодий, Елена Викторовна 1814,

Ишенин, Евгений 1357,

Кабанов, Леонид 830, 831,

Кабашова, Наталья 114, 1086, 1813, 2168, 2204, 2411,

Каверин, Алексей 458,

Каверин, Алексей Михайлович 430,

Казаков, С. 833,

Казаринов, Виктор Евгеньевич 834,

Казаченко, М. 1616,

Калашников, Р. Н. 405,

Калигин, О. 1358,

Каликина, Нина 115, 116, 346, 431, 534, 835, 836, 837, 838, 1313,

Калинин, Александр Александрович 839,

Калинина, Светлана 840,

Калинина, Светлана Владимировна 1359,

Каменев, Владимир Александрович 841,

Канашева, Александра 1814,

Капустин, Валентин 646, 785, 1095, 1450, 1522, 1699,

Капустина, Людмила 1669,

Каранин, А. Ф. 405,

Каргополова, Екатерина 432, 475,

Карельский, Дмитрий 1106,

Карманов. Д. 117.

Карпов, В. Л. 347,

Карпов, Сергей Викторович 842,

Кезин, Артем 843, 844, 1360,

Келарев, Артем 30, 131, 254, 282, 426, 567, 616, 677, 974, 1105, 1108, 1121,

1123, 1277, 1283, 1524, 1690, 1710, 2140, 2277, 2289, 2293, 2295, 2403,

Кибалина, Виктория 630,

Кириллов, Сергей 2081,

Киселев, Виктор Викторович 1815,

Клепикова, Вера Павловна 845,

Климов, Александр 846, 1200,

Клюкина, Александра 2205,

Книгина, Римма 118, 2092,

Князева, Л. Г. 1903,

Кобрынь, Януш 1986,

Кобычев. Анатолий 1207.

Ковалев, Сергей 1084,

Ковалев, Сергй 1085,

Ковалева, Елена 63,

Ковалева, Р. 2010,

Ковалева, Рита 433, 434, 992, 1034, 1816, 1817, 1818, 2009, 2336,

Коваль, Светлана 1201,

Ковпак, В. 149,

Ковпак, Владимир 220,

Ковылин, Алексей Николаевич 1362,

Козлов, Вячеслав 847,

Кокарев, Сергей 919, 1066,

Кокорин, Юрий 535,

Колесникова, Людмила 536, 537, 553, 631, 848, 849, 850, 1202, 1618, 1619, 1736, 1819, 1820, 1821, 1926, 1933, 2043, 2089, 2093, 2094, 2095, 2096, 2097, 2098, 2296.

Колчина, Мария 1516, 1899,

Колыбин, Андрей Валентинович 348

Кондратьев, Сергей 119, 120, 121, 375, 851, 1073,

Кононов, Дмитрий 1421, 1458,

Кононов, Николай 7, 122, 349, 350, 351, 435, 436, 538, 676, 852, 853, 854, 855, 856, 857, 858, 859, 860, 861, 862, 863, 864, 865, 866, 867, 1112, 1205, 1364, 1365, 1620, 1822,

Кононов, П. 438,

Кононов, Павел 62, 105, 106, 123, 124, 132, 145, 146, 272, 273, 326, 352, 353, 354, 358, 427, 437, 476, 484, 539, 570, 584, 585, 668, 674, 682, 692, 717, 720, 740, 743, 744, 745, 797, 868, 869, 871, 897, 952, 967, 970, 973, 975, 1004, 1005, 1006, 1008, 1009, 1011, 1058, 1074, 1083, 1103, 1104, 1106, 1107, 1109, 1122, 1184, 1256, 1266, 1288, 1295, 1325, 1326, 1344, 1346, 1366, 1373, 1374, 1376, 1377, 1378, 1379, 1381, 1382, 1385, 1387, 1396, 1432, 1435, 1442, 1445, 1461, 1475, 1477, 1479, 1517, 1518, 1520, 1579, 1712, 1729, 1735, 1829, 1844, 1881, 1901, 1924, 1941, 1975, 2058, 2061, 2063, 2086, 2099, 2115, 2167, 2212, 2249, 2281, 2342, 2429.

Коптяев, С. 650, 540,

Коптяков, Андрей 870,

Копылов, Сергей Борисович 1366,

Копылова, Надежда 1621,

Корзова, О. 1622,

Корнева. О. 1823.

Коробицын, Павел Иванович 125.

Коробочкин, Юрий 2145,

Королева, Светлана 892,

Коротаевский, Александр 1367,

Короткая, Елена 871,

Коротков, Олег 126, 127, 128, 129, 130, 872, 873, 874, 1519, 2100,

Корсакова, Светлана 840,

Костин, Алексей Николаевич 876.

Костяев, Владимир 2101,

Кочегаров, Сергей Анатольевич 1824,

Кочуров, Сергей Александрович 131,

Кравчук, Людмила 1206,

Краева, Л. 1825.

Крамских, Антонина 877, 878, 891,

Кран, Евгений 1474,

Красавцев, Лев Борисович 1826,

Красильников, Валерий Викторович 879,

Красноруцкая, Юлия 880, 881, 882, 1623, 1649, 1827, 1845,

Крехалев, Виталий 485, 566, 568, 1375, 1384, 1612, 1711, 2249, 2292, 2299, 2372, 2387, 2396.

Креханов, Евгений 57, 177, 1166, 2080, 2400,

Кротикова, Екатерина 374,

Круглов, Петр 132, 1368, 1369, 1520,

Круглова, Галина 1208,

Круглякова, Татьяна 1370,

Крупцов, Павел 2412,

Крутиков, Николай 1472,

Крюкова, Елена 133, 134, 632, 633, 883, 933, 1168, 1209, 2006, 2298,

Кубасова, Е. И. 2130,

Кувшинова, Анна 884,

Кудряшова, Елена Владимировна 1828, 1829,

Кузин, Сергей Геннадьевич 437,

Кузнецов, Борис 2206,

Кузнецов, Павел 1210,

Кузнецов, Петр 1,

Кузнецова, Елена Александровна 1830,

Кузнецова, Людмила 438, 541, 885, 908, 1211, 1212, 1213,

Кузнецова, Надежда 542,

Кузьмин, Валентин 579,

Кузьмина, Валентина 2379,

Куклина, Тамара 1214,

Кулаков, А. А. 439,

Кулакова, Мария 332, 708, 1056, 1215, 1216, 1624, 1831, 1832,

Кулешов, Олег 2117,

Кунгуров, Вадим Юрьевич 135,

Кунников, Андрей 4,

Курдюков, Антон 1581, 2262, 2264,

Курзенева, Екатерина 5, 136, 440, 886, 1371, 1372, 1451, 1522, 1833, 1834, 1835, 2102, 2103, 2104, 2105, 2106,

Курилов, Игорь 2388,

Курилович, Надежда Альфонсовна 2299,

Кутько, Ольга 887,

Кычина, Татьяна Васильевна 888,

Лавриненко, Татьяна 1217,

Лаврова, Екатерина 889,

Лагунова, Г. 1625,

Лазарькова, Валентина 1626,

Лапина, Екатерина 6, 137, 890, 1627, 1758, 1828, 1836, 2005, 2007,

Лапшин, Александр Иванович 138,

Ларионова, Валентина 139

Ларионова, Н. В. 1837,

Ларионова, Светлана 2300,

Ларченко, Юрий 416,

Лахтиков, Юрий Олегович 891,

Лебедева, Светлана 1514,

Леванова, Светлана 140,

Левачев, Владимир Григорьевич 892, 1218,

Левкина, Г. 543,

Легостаева, Евгения 1111, 2187,

Ледяева, Марина 437, 1373, 1374, 1375, 1376, 1377, 1378, 1379, 1418, 1461,

Леонидов, Олег 893, 1628, 1629,

Леонова, Ирина 894,

Леонтьева, Ольга Юрьевна 441,

Лепин, Геннадий 141, 141,

Летовальцев, Измаил 442,

Летун, Елена 1884,

Леушев, Сергей Николаевич 1380,

Лешукова, П. 1838,

Липницкий, Алексей 234, 250, 422, 425, 681, 766, 767, 834, 948, 953, 1031,

1032, 1060, 1127, 1192, 1350, 1824, 2371,

Лис, Саша 2107,

Лисицын, Олег 2108, 2109,

Лисичкина, Юлия 1381, 1382,

Лисниченко, Алексей 1219,

Лисогоров, Виктор 957,

Лихачев, Сергей 443, 544, 545, 624, 634, 635, 1220, 1839, 1840, 2110, 2207, 2301, 1630,

Лихачева, Е. 1818, 2207,

Лихачева, Евгения 355, 636, 895, 1631, 1841, 1981, 2302, 2413,

Личутин, Владимир Владимирович 2208,

Лобанова, Ирина Николаевна 1314.

Лобанова, Л. 885,

Логинов, Егор 142, 143, 144, 356, 357, 444, 1315, 1357, 1383, 1842, 2111,

2112, 2113, 2303,

Логинова, Марья 7, 145, 146, 147, 148, 358, 445, 446, 896, 897, 1221, 1362,

1366, 1384, 1385, 1386, 1387, 1388, 1389, 1390, 1391, 1392, 1843, 1844, 1881, 2114, 2115, 2304, 2305, 2306, 2307,

Лойченко, Светлана 106, 546, 898, 899, 967, 1184, 1222, 1266, 1632, 1633, 1829, 2373,

Лошакова, Маргарита 149,

Лощилов, Михаил 637, 638, 639, 1393, 1634, 1635,

Лудников, Алексей Геннадьевич 150,

Лукина, Анна 151, 300, 359, 900, 901, 902, 903, 1306, 1394, 1395, 1523, 1845, 1846,

Лукина. Юлия 1223.

Лыкова, Анастасия 547,

Любушина, Елизавета 360, 548, 905, 1847,

Ляшенко, Геннадий 152,

Мабудов, Руслан 1636, 1848, 1849, 2116,

Маглич, Олег 910, 1256, 1396, 1524, 1850, 1851, 2117, 2118, 2119, 2120,

Мадисон, О. Г. 284,

Майборода, Г. **1397**,

Майданюк, Александра 2297.

Майкова, Галина 2209,

Майсюк, Олег 109, 524, 525, 613, 824, 827, 828, 1067, 1197, 1299, 1300, 1515, 1806, 1807, 1808, 1810, 2015, 2287,

Макаров, Алексей Юрьевич 906,

Максакова, Мария 549,

Максимов, Игорь 1052,

Максимова, Анастасия 1852,

Максимова, Майя 907,

Максимова, Надежда 153, 154, 550,

Максимова, Татьяна Ивановна 640,

Маланина, Елена 8, 1637,

Малеев. Анатолий Иванович 908. Малолетов, Александр Малышев, Валерий 786. Малышева, Елена 414. Малышева, И. 1853. Мальцев, Александр 1854, 156, 157, 158, 159, 160, 1638, 1639, 2308, Маркус, Ольга Мартышева, Лидия 1855, Мартюшева, Т. 1564. Мартюшова, Милана Наилевна 1856, Марченко, Татьяна Михайловна 909. Маршина, Е. 1398. Маслов, Денис Альбертович 2121, Маслов. Михаил 910. 911. 2122. Матвеев. А. 237. 912, 1399, 1640, 1857, 2123, 2309, 2310, Матросова, Наталья Матушкин, Олег 136. Медведева, Н. 103, 117, 841, 1419, 1564, 2311, 2312, 2313, 2314, 2315, 2316, 2317, 2318, 2319, Медведева, Юлия 2320, 2321, 2322, 2323, Мединский, Владимир Ростиславович 1641, Мелай, Василий Петрович Мелехов, Василий 9, Мелкая, Татьяна 1642, Мельницкая, Лидия 1643. Мельницкая, Марина 2324, Менгазетдинова. Анна 1627. Меньшаков, Семен Григорьевич 1860. 1224, 1604, 1644, 1858, 1859, 2297, Меньшакова, Алиса Меньшакова, Евгения Николаевна 1860. Меньшикова, Лариса Ивановна 447, Меньшикова, Ольга 913. Мерзлая, Т. 2351. Мерзлый, Виктор Васильевич 1225, Меркурьева, В. 1645. Меркурьева, Зинаида Семеновна 1226. Мерющенко, Любовь 448, 551, 552, 1677, 1723, 1861, 1862, 1863, 1864, 2133, Милевская, Мария 1223. 161, 914, 1401, 1902, 2252, 2401, Милькова, Наталья Минин. Е. А. 450. Минина, Светлана 162, 450, Минкин, А. У. Минкин, Александр Узбекович 451, Миролюбова, О. А. 452, Миронова, Любовь 553.

Мирошников, Андрей 246, 361,

Митина, Любовь 2325,

Митина, Н. 2351.

Михайлов, Алексей 2203,

Михайлов, Андрей 1,

Михайлова, Юлия 714,

Михайлович, Илья 2280.

Михайловский, Евгений Александрович 1865,

Михалева, Нина 1154. Михаленко, Анастасия 163, 915, 1316, 1866, 1867, 2326,

Михаленко, Михаил 2224,

Михеев, С. 164, 165, 554, 1145, 1868, 2124, 2125,

Мицукова, Марина Владимировна 1402,

Мишина, Галина Васильевна 916,

Моисеев, Сергей 917,

Момотова, Александра 166, 167, 168, 169, 170, 918, 1228,

Моногаров, Павел Альбинович 453,

Морозова, Анастасия 1983,

Морозова, Инна 788, 1229, 1230, 2128,

Морозова, К. 2126, 2126, 2127,

Морозова, Надежда 171, 172, 173, 174, 175, 176, 201,

Морозова, Яна 919,

Мосеева, Оксана 177, 178, 179, 180, 555, 920, 1403, 1525, 2129, 2414.

Мосиенко, Л. 1146,

Мосин, Густав Дмитриевич 1231,

Москвина, Дина 921, 922, 1164, 1329, 1526, 1869,

Моторина, Г. 2374,

Моторина, И. 1211, 1213, 1703,

Моторина, Ирина 182, 183, 923, 924, 1232, 1870, 1871, 1872, 1873, 2130,

# 2327,

Мурашева, О. 2131,

Мурашко, Александр 1233,

Мусникова, Мария 556, 641, 642, 1646, 1647, 1648, 1874, 1875, 1876, 2328,

Мухоморова-Ломоносова, Арина Родионовна 925,

Мухоморовы 617, 184, 926, 927, 1234, 1527,

Мякушина, Н. 1877,

Мякшин, Николай 2254,

Нагайбаков, Руслан 643,

Нагибин, Николай Владимирович 644

Назаров, Михаил Сергеевич 645,

Назарова, Арина 928,

Назарова, Наталья 929,

Наседкин, Виктор Анатольевич 1404,

Наумов. Юрий 1235.

Некрасов 362, 930, 1237,

Некрасова, Светлана Марьяновна 2133,

Неманова, Екатерина 451, 1880,

Непевный, Владимир 1649,

Непеин, Александр Леонидович 363,

**Нестерова**, Н. Н. 1617,

Нехлебаева, Галина 185, 364, 455, 558, 716, 832, 840, 909, 931, 932, 1238, 1239, 1406,

Нехорошкова, В. 1882,

Нечаевский, Василий Александрович 933,

Нечай, А. 226, 1036,

Нечай, Анна 11, 138, 186, 187, 188, 365, 366, 367, 368, 796, 934, 935, 936, 937, 1407, 1408, 1409, 1521, 1528, 2346,

Никитин, А. 1408,

Никитин, Антон 1037,

Никитина, Елена 190, 456, 1883, 1884, 1885,

Никитина, О. 189, 938, 939, 940, 1227, 1650, 2408,

Никитина, Ольга 1886,

Никифорова, Н. Б. 2223,

Николаев, Андрей 1240,

Николаев, Игорь 941,

Николаева, Валентина 191,

Николаева, Светлана 942, 952, 1265,

Никонорова, Т. 434,

Никонорова, Татьяна 429, 943, 944, 945, 946, 947, 1094, 1651, 1652, 1887,

Никулина, Алена 1445,

Новиков, Александр 986,

Новиков, Алексей 192, 193,

Новикова, В. Д. 1653,

Новикова, Н. 2329,

Новикова, Надежда Николаевна 1888,

Новожилов, Виктор Феодосьевич 948, 1240,

Ноговицын, Владимир 12, 194, 195, 559, 811, 812, 949, 950, 1167, 1195, 1229,

1230, 1241, 1242, 1243, 1317, 1410, 1654, 1655, 1656, 1657, 1658, 1659, 2134, 2210,

2330, 2331, 2332, 2333, 2334, 2415, 2416, 2417, 2418, 2419,

Носова, Д. 1752,

Обоимов, Александр 13, 14, 15, 16, 2135,

Обросов, Олег 2335,

Обрядин, Алолий 586,

Овечкин, Сергей 1411, 1412, 1660, 1889, 1890, 1891, 2136, 2137,

Овечкина, Нина 196, 457, 560, 672, 725, 951, 1110, 1244, 1245, 1334, 1413,

1670, 1892, 1893, 1894, 2138, 2139, 2211,

Овчарук, Елена 1603,

Овчинников, Олег Владимирович 953, 952,

Овчинникова, Наталья 1895,

Овчинникова, Ольга 197, 198, 458, 459, 561, 646, 719, 785, 954, 955, 956, 957, 958, 959, 960, 961, 1111, 1226, 1246, 1247, 1414, 1661, 2420,

Овчинникова, Т. 2218,

Овчинникова, Тамара 1248,

Одоев, Юрий 2304,

Ожегов, Михаил 1896, 962,

Окулова, Людмила Владимировна 2336,

Окунев, Юрий 2337, 2338,

Окунева. Екатерина Ивановна 963.

Ольшанецкая, Наталья 2405, 2406,

Онуфриев, Владимир Михайлович 2339.

Оправин, А. С. 1897, 1898,

Орефьев, Виктор 199, 964,

Орешкина. Татьяна 542, 590.

Орлов, Андрей Константинович 965, 966,

Орлов, Игорь Анатольевич 967, 1265,

Орлов, Николай 1899,

Орлова, Елена Вячеславовна 563,

Орловская, Н. 564,

Осипов, Сергей 611,

Павлов, Андрей 200, 565,

Павлов, Аркадий 1662,

Павлов, Владимир Иванович 201,

Павлова, Анна 969, 970,

Павлова, Валентина 2163,

Павлова, Л. 968,

Павловская, Валентина 369, 971, 972, 1663, 1900,

Палаева. Людмила 17. 460. 647. 1147. 1162. 1218. 1400. 1416. 1417. 1465. 1487, 1664, 1815, 2282, 2395, Паничева, Любовь 830, Пантелеев, Виктор 2140. Пантелеев, Владимир Викторович 1418. Пантелеева, Ольга 1665, Панфилов, А. 1419, Парахневич, Наталья 542, 566, 567, 568, 590, 692, 871, 973, 974, 975, 1058, 1420, 1529, 1901, Паровозов-Чуйский, Илья Филиппыч 976. 1249. 1974, Пахомова, Ю. Пашинский, Евгений 1968, 1984, Певцова, Полина 977. Первухина, С. 2141. Перерукова. Н. 1904. Перов, О. 50, 65, 72, 99, 127, 129, 135, 158, 159, 173, 230, 231, 251, 872, 1519, 1662, 2100, Перов, Олег 100, 203, 204, 205, 206, 207, 2340, Перцев, Андрей 1421, Перцева. Наталья 979, 1250, 1460, Першина, О. 940, 208, 209, 210, 370, 371, 461, 569, 980, 981, 982, 983, 984, Першина, Ольга 1251, 1252, 1318, 1830, 1905, 1906, 1907, 1908, 1909, 2341, Песьякова, О. 1563, 2303, Петров, А. 985. Петров, Владимир 352, 986, Петров. Петр 372. Петрова, Екатерина 26, 211, 212, 213, 214, 215, 216, 217, 373, 374, 987, 988, 989, 990, 1422, 1423, 1669, 1910, 1911, 1912, 1913, 1914, 2142, Петрова. Елена 991. Петрова, Наталья 992, Петухов, Роман 1530. 993, 994, 1253, 2143, Петухов, Руслан Петухов, Сергей Геннадьевич Пигарева. Нина 1391. Пиликина, Екатерина 50, Пинегин, Михаил 2144, Пинчукова, Анна 1666. Пинягина, Наталья Борисовна 996. 997, 1424, 1425, 1426, 1427, 1428, 1429, Писахов. Антон Плахин, Олег 998, 1001, 1002, 1003, 999, 1000, 1915, Плахова, Анна 1254, 1255, Плешкова, Валентина 821, Плотник, Вера 1669, Плотникова, Валентина 1667, Поваров, Николай 1430, Подоксенова, Любовь 570, 1004, 1005, 1006, 1007, 1008, 1009, 1010, 1011, 1256, 1432, 2342, Подрезова, Татьяна 1916, Позгалев, Вячеслав 375, Поздеев, Виталий 2145. Поздеев, С. 266,

Покрышкина, В.

Полевич, Т.

64, 1752,

1917.

Полевич. Татьяна 1918.

Полковников, С. 883,

Полоротов, Алексей 648, 1012, 1013, 1257, 1433, 1434, 1919, 1920, 1921,

1922, 2146, 2147,

Пономарев, Антон 978,

Пономарева, Елена 218, 376, 649, 1201, 1258, 1325, 1326, 1435, 1923, 1924, 2140, 2148, 2149, 2150, 2212.

Пономарева, Надежда 571, 588, 1014, 2151,

Попа, Сергей Григорьевич 1925,

Поплавский, Владимир 1015, 1134, 1207, 1259, 1260, 1797, 2152, 2279, 2343, Попов, Анатолий 219, 220, 221, 222, 223, 1531,

Попов, Антон 224, 225, 462, 1016, 1017, 1018, 1019, 1020, 1173, 1261, 1262, 1370, 1436, 1590, 1666, 1926, 1927, 1928, 2153, 2421,

Попов, Валентин 1021,

Попов, Вячеслав 377, 1263, 1264, 1437, 1929, 2344,

Попов, М. В. 405,

Попова, Анна 2345,

Попова, В. 18,

Попова, Виктория 1022,

Попова, Зинаида 2346,

Попова, Марина 1669,

Попова, Н. 79, 2358,

Попова, Наталья 79, 226, 227, 300, 378, 572, 753, 1023, 1182, 1409, 1438,

1778, 1798, 1930, 2023, 2154, 2155,

Попова, Ольга 1671,

Попова, Татьяна 1931,

Поршнев, В. 29, 69, 71, 73, 74, 126, 128, 130, 153, 154, 156, 157, 172, 175, 176, 201, 262, 265, 550, 874, 1519, 1639, 2100, 2270, 2308,

Поршнев, Владимир 228, 229, 230, 231, 463, 573, 1629, 2156,

Порядина, Маргарита 1672,

Посельская, Екатерина 715, 1024, 1025, 1026, 1439, 1440,

Постникова, Екатерина 574,

Постоев, Александр Владимирович 1027,

Потапова, Маргарита 232, 233, 787, 963, 1028, 1029, 1932, 2347,

Потапова, Татьяна 234, 235, 325, 842, 1030, 1031, 1032, 1033, 1127, 1319,

1441,

Поташева, Альбина 2348, 2349,

Потяркин, Георгий Яковлевич 1933,

Преминин, Александр Николаевич 1266,

Привалова. Ирина 236, 464.

Приймак, Валерий Дмитриевич 465,

Прилепин, Захар 2213,

Примак, Алена 1673,

Прищепа, Евгений Николаевич 1443,

Прокопьева, Екатерина 57, 1035, 1084, 1085,

Прокшин, Никита 1540, 2157, 2350,

Протасова, Анастасия 2297,

Протопопова, Е. 237, 238, 239, 379, 467, 468, 576, 1145, 1267, 1674, 1675,

1750, 1934, 1935, 1936, 1937, 2158, 2159, 2160,

Прохоров, Алексей 1036, 1037, 1038,

Прохорова, Ксения 1676,

Прялухина, Татьяна 1444,

Пуничева, Галина 1039,

Пышкина, Елена Николаевна 1677,

Пятаков, Алексей Александрович 1445,

Равдина, Елизавета 240, 1040, 1041, 1042, 1678, 1940,

Рай, Александр Изинтеевич 1941,

Раковций, Владимир 2206,

Рачеева, Евгения 1446, 1942,

Резванов, Федор 2161,

Резчикова, Аделина 1943,

Реутов, Олег Геннадьевич 1043,

Рехачев, В. П. 469.

Ридецкая, Валентина 334,

Рогозина, Наталья 380, 1944,

Рогозина, Ольга 577,

Родионова, О. 2351,

Романова, Елена 1552,

Романова, Мария 19, 241, 470, 471, 472, 750, 1044, 1448, 1449, 1450, 1451,

Романова, Ольга 242, 1045, 1046, 1268, 1269, 1679, 1680, 1945, 2352,

Романовский, Николай 243, 244, 348, 651, 1047, 1048, 1049, 1270, 1452,

1681, 1682, 1946, 1947, 1993, 2162,

Романюк, Наталья 652,

Ромшина, Евгения 2163,

Ромшина, Наталья 1135,

Росихина, Валентина 578,

Роскова, Ирина 473,

Рубан, Елена 1050,

Рубина, Яна 20, 245, 381, 382, 1271, 1402, 1453, 1454, 1455, 1683, 1948,

1949, 1950, 2353, 2354, 2355, 2356,

Рудакова, Анна 1443,

Рудакова, Галина 2214,

Рудометов, Сергей 1051,

Рулев, Андрей Сергеевич 1052,

Румянцев, Александр 2164,

Румянцева, Любовь 246,

Румянцева, Ольга Анатольевна 1951,

Русанов, А. 653,

Русанова, Мария 247, 654, 1053, 1099, 1684,

Рустамова, В. Н. 1054,

Рыбина, Светлана 1952,

Рыжков, Сергей Валерьевич 1055.

Рыжкова, Людмила 1617, 655,

Рыкусов. Вадим 1772. 1786.

Рябко, Игорь Васильевич 1532,

Рябко, Павел Михайлович 1056,

Рябкова, Анастасия 248, 249,

Рябова, О. В. 1456,

Рягузов, Сергей 1953,

Рязанцев, Глеб 1057, 1272, 1685, 1686, 2165, 2357,

Ряхин, Виктор 2359,

Ряхин, Виктор Борисович 2358,

Савельева, Альбина 1273,

Савельева, Елизавета 2360,

Савина, Елена 726,

Савина, Нелли 579,

Савинова, Ольга 1955,

Савкин, Александр 1058,

Савостина, О. 1059,

Савочкин, Ю. 1457,

Саламатова, Елена 1605,

Самарин, Михаил 1994,

Саукова, Екатерина 1274,

Саукова, Ирина 1956,

Сафонов, Андрей Николаевич 1533,

Сахаров, Андрей 250, 383, 953, 1060, 1061, 1062, 1063, 1275, 1276, 1458,

Сватковская, Светлана 99, 100, 171, 251, 656, 1064, 1065, 1687.

Светличная, Елена 252, 766, 767, 1066, 1219,

Светлов, Константин 657, 1957,

Свиридова, Татьяна 1277,

Седова, Татьяна 2361,

Селезенева, Лариса 474, 1167, 1278,

Семакова. Анастасия 1466.

Семенов, В. 181, 1068, 1415, 1785, 1959, 1960,

Семенова, Наталья 739,

Сергеев, А. 2181,

Сергеев, Алексей 1688,

Сергеев, Николай 845, 1069, 1279, 1280, 1281, 2166, 2215, 2362, 2363,

Сердюк, Борис 1531,

Сердюк, Юрий Иванович 1070,

Серова, Галина Яковлевна 1689,

Сибилева, Елена Николаевна 475,

Сибирцева, Н. 1282,

Сидорова, И. 1961,

Сидорова, Ирина 581, 582, 583, 2422,

Силинская, Татьяна 447, 1962,

Силкин, Владимир 1963,

Симаков, Петр 476, 1651,

Симакова, Людмила 21, 22,

Синьковская, Юлия Николаевна 1071, 1072,

Сипягов, Владимир Сергеевич 1073,

Ситников, Геннадий 1459,

Скворцова, Евгения 476, 584, 1074, 1133,

Скируха, О. 839, 1145,

Скоморохова, Светлана Александровна 1067,

Скоробогатько, Александр Валентинович 1075,

Скрылева, С. В. 477,

Скулябин, А. 1574,

Сметанин, В. А. 253,

Смирнов, Константин 2167,

Смирнова, Ольга Леонидовна 1460,

Смирнова, Светлана 254, 478, 1076, 1283, 1534, 1690, 1964,

Смирнова, Татьяна 1284,

Смоленцев, Михаил Владимирович 1461,

Соболева, Светлана 479, 879, 1077, 1078, 1080, 1285, 1691,

Соколов, Владимир 10, 125, 255, 256, 257, 258, 259, 268, 313, 1010, 1207, 1965, 2025,

Соколова, Светлана 1079, 1286, 1503,

Соловьева, Ксения 1418, 1461, 1464, 1462, 1463,

Солодов, Иван 2168,

Софронова, Любовь Александровна 1080,

Спиранова, Лариса 2364,

```
Спиридонова, Мария 1081,
Стаалесен, Атле 1082,
```

Станкевич, Ольга 586, 1967,

Старцев, Илья 1388,

Статикова, Тамара 2277, 2359,

Статкевич, Зинаида 2216,

Степанов, Юрий 1287, 1287,

Степанова, Ирина 1083,

Сторожилов, Андрей 5,

Стрельцов, Анатолий Андреевич 2365,

Строганова, Диана 1692,

Струменский, Вадим Георгиевич 1086,

Стукалова, Елена 1087,

Суворов, Василий 2093,

Сударик, А. 1088,

Суров, Александр 2217,

Суровцева, Наталья Владимировна 1693,

Сухановская, Татьяна 400,

Сухов, Леонид 1694,

Сынкова, Елена 1976,

Сынчикова, Наталья 528,

Сырова, Валентина 1089,

Сюрин, Сергей 2198,

Тагиров, Олег 1465,

Тараканов, А. М. 392,

Тараканова, Любовь 260, 386, 1070, 1090, 1091, 1092, 1093, 1320, 1405, 1466, 1689, 1756.

Тараканова, Марина Валентиновна 1094,

Таран, Александр Петрович 1288,

Тарасова, Людмила 261, 480, 1695, 1969, 1970, 2366,

Тарбаева, Татьяна 1696, 1697, 1698,

Татарская, О. 658,

Татьяничева, Татьяна 387, 481, 587, 1289, 1971, 2367, 2423,

Тельтевская, Людмила 262, 263, 264, 265, 266, 482,

Терентьев. Сергей 268.

Терещенко, Ольга 1972,

Тестов, Михаил 1051,

Тетерина, Татьяна 1672,

Тикус, Владимир 269, 270, 271, 418, 623, 1095, 1096, 1342, 1467, 1468, 1469, 1470, 1471, 1472, 1473, 1474, 1532, 1699, 1973, 2368, 2369, 2370.

Тимошенко, Андрей 2372,

Тимошенко, Андрей Николаевич 2371,

Титкин, Алексей 2373,

Титова, В. 564,

Тойц, Маргарита 1097, 1098,

Токарев, Евгений 645,

Токуева, Л. И. 1903,

Толкачев, Виктор Федорович 23,

Толстикова, Анна 2429,

Толстикова, Е. 2374,

Торлин, В. 102,

Торопова, Лариса 1700, 2375,

Травкин, Тимати 1101, 2169, 1100, 1102, 1701,

Третьякова, Ольга Владимировна 1975,

```
Третьякова. С.
                      1974.
     Третяченко, Марина
                           131, 272, 273, 483, 484, 485, 1103, 1104, 1105, 1106,
1107, 1108, 1109, 1442, 1475, 1476, 1477, 1478, 1479,
     Троицкая, Галина 2170,
     Тропников, Александр Иванович
                                       1110.
     Трофимова, Наталья
                            1976,
     Трофимова, Татьяна
                            629.
     Трубин, Михаил
                       660.
     Трусова, Ирина
                       1480.
     Турандин, Ю.
                     661.
     Турандина, Людмила Михайловна
                                         1977.
     Туторина, Г.
                    33, 35, 406,
     Туфанов, Алексей Владимирович
                                        1111.
     Туфанов, В.
                    589.
     Туфанова, Елена
                         1702.
     Тушина, Ольга
                      652,
     Тюпин, Владимир
                         1481, 1703, 1708, 2218,
     Тюрин, Владимир
                         1704, 1978,
     Тюхтина, Н.
                   1979,
     Тяпнина, Александра
                            1980.
     Тярасова, Вера Геннадьевна
     Углова, Елена
                      393, 801, 802, 803, 966,
     Угольников, Александр
                              527, 1216, 1705,
     Угрюмов, Андрей
                         1366,
                      1236, 1290, 1291, 1968, 1982, 1984, 1985, 1983, 1986,
     Угрюмов. Олег
     Угрюмова, Марина
                          274,
     Усачева. Елена
                       1084. 1085.
                    275, 388, 563, 1706, 1977,
     Усов, Виктор
     Успенский, В.
                     2399.
     Уткин. В.
                407.
     Ушаков, Анатолий Яковлевич
                                    1988.
     Ушакова, Т. В.
                      1773.
      Федоровский, А.
                        2349.
                         1848, 1849, 2376, 2377,
      Федосеев, Вадим
      Федосова, Людмила
                           1207.
      Федотов, А.
                   1653.
      Федяев, Александр
                          276,
      Фефилова, В. Н.
                        1903.
     Фишман, Макс
                      1483,
      Фишова. Ирина
                       2259.
      Фокин, Владимир Александрович
                                        1708,
      Фокина, Г.
                  1212.
      Фокина, Галина
                       277, 662, 1113, 1114, 1484, 1535, 1536, 1989, 1990,
      Фокина, Софья
                       278, 279, 280, 389, 591, 784, 1115, 1116, 1117, 1485, 1486,
1991.
      Фомина, О.
                   1992.
                    2171,
      Фофанов, Н.
      Французова, Наталья
                            2378.
      Фролов, Владимир Иванович
                                    1487,
     Хананеин, В.
                    183,
     Харитонов, В.
                     2172,
     Харитонов, Дмитрий
                           281,
     Харитонова, Надежда Викторовна
                                         2379.
     Харкевич, Галина
                        1292.
```

Харлова. З. И. 1617. Хвастунов, Павел 1673, 2297, Хвичава, Софья 1709. Хлестачева, Елена 282, 390, 391, 1074, 1118, 1119, 1120, 1121, 1122, 1123, 1488, 1489, 1490, 1491, 1710, 1711, 1712, 1737, 1994, 2173, 2380, 2381, Хмель, Яна 1124, 1713, Хоботова, Александра 1492, Ходаков, Владимир 283, 2219, Ходыкина, Екатерина 1714. Ходырева, Н. В. Холкина, Н. 1995, Холодков, В. С. 284. Хошев, Артем 285. Христофоров, Валерий 1895. Хрушева. С. В. 392. Хрычева, Татьяна 286, 835, 1043, 1126, 1293, 1537, 1538, 1539, 1996, 1997, 1998, 1999, Худовеков, Евгений 2121, 2174, Худякова, Анастасия 42, 287, 288, 289, 290, 291, 292, 293, 294, 295, 296, 486. Худякова, Н. 1059. Цареградцева, Наталья 2000. Цветкова, Анастасия 1715, Цывцын, Олег 987. Цыганкова, Аза 2001, Чанчиков, Андрей Борисович 1127, Чарупа, Галина 297, 298, 299, 750, 1128, 1493, 1494, 1693, 1715, 1716, 1717, 1925, 2002, 2003, 2004, 2175, 2176, 2209, 2382, 2383, Чебанюк, Леонид 1718, 2384, Чеплагин, Антон 1294, 1495, 1496, 1719, 2177, 2178, 2179, 2220, 2385, Чеплагина, Любовь 487, 1129, 1720, 2180, Черенкова, Надежда Николаевна Черепанова. Елена 2386. Черепанова, Ирина 2387, Чернова, Марина 1721, 1722, Чернокова. Алла 488. Чертова, Надежда Андреевна 2005. 301, 302, 393, 1130. Чесноков, Игорь Чесноков, Николай 663. Чеснокова, Надежда 1131, Четвериков. Андрей 192. Чечель, П. 2181, 2181, Чиркин, Вячеслав 2388, Чиркова, Елена 2006, Чиркова, Ирина 1256, Чирцов. Алексей 303, 304, 305, 394, 473, 870, 1051, 1132, Чистякова, Виолетта 1723, Чичерина, Наталья Васильевна 2007,

Чувашева, Татьяна 1968, 1984,

Чудинов, Владимир 2221,

Чудинова, Людмила 2008,

Чукичева, Ирина 987,

Чупова, Нина Геннадьевна 2009, 2010,

Чуркина, Алевтина 592,

Чухин, Владимир 2011,

```
Шаврина. Е.
                    2012.
     Шадрина, Елена
                        1014.
      Шадрина, М.
                    2182,
     Шалгалиева, Юлия
                          2371.
      Шалгачева, Марина
                           2424.
      Шамахов, Юрий
                       593,
                            395.
      Шаповалов, Алексей
     Шаповалова, Любовь
                            2425, 2426, 2426,
      Шаразыкова, Гульнара
                              1632.
      Шаров, Николай
                       2192.
     Шахова, Татьяна
                        1724.
     Шашкова, Настасия
                           2183.
     Швецова, О.
                    1296.
                        1084, 1085, 1134,
     Шевелев, Павел
     Шевелев, Павел Валерьевич
                                   1133.
     Шевелев, Сергей
                        119,
     Шевелева, Ольга
                        2138.
     Шевелева, Тамара
                          1135.
                          1136, 1541,
     Шевцова, Наталия
      Шелаевский. Геннадий
                              1297, 2013,
     Шелехова, Г.
                    396,
     Шеметов, С.
                    1059.
                    25, 1137, 2427,
     Шептунов, А.
      Шерстобитова, Анна
                           489, 1067, 1138, 1139, 1298, 1299, 1300, 2014, 2015,
2201,
                        1641, 2213,
      Шигарева, Юлия
     Шилов. Вячеслав
                        809.
                         397, 398, 400, 399,
      Шилова, Надежда
     Шиловская, Людмила
                            306, 307, 308, 401, 594, 595, 596, 1140, 1301, 1302,
1497, 1725, 2016, 2184, 2389, 2390,
     Шимко, Вера
                    2185.
      Шипицына. М. В.
                        1726.
      Широкая, Марина
                         1498.
                         1141, 2391,
      Широков, Евгений
     Ширшиков. Александр
                             336. 513.
                         68, 309, 402, 597, 664, 1142, 1203, 1225, 1303, 1304, 1318,
     Шишалова, Мария
1499, 1500, 1501, 1727, 1814, 2017, 2018, 2019, 2186, 2187, 2188, 2222, 2392, 2393,
     Шишков, Артем
                       1143.
     Шишманов, Олег Анатольевич
                                     1144,
     Шишов. Михаил
                       754.
      Шишов, Михаил Леонидович
                                   1145,
     Шмыков, Владимир
                          310,
     Шолохова, Елизавета
                             1305,
     Шотт, Марина
                     2020.
     Шульгина, Дарья
                        1502.
     Шумилин, Вадим Борисович
                                   1542,
      Шумкова, Т.
                   2021,
     Шунина, Анна
                     2189, 2190,
      Шунина, Ольга
                      2359,
     Шурындина, Людмила
                             311,
      Шутихин, Александр
                           2394,
                            1669,
      Щедрицева, Наталья
      Щекинов, Алексей
                         1414.
      Щелованова, Н.
                       2022,
```

Щепин, Б. 403, 1728,

Щиглинская, Г. 1146,

Щипаков, Михаил Николаевич 1503,

**Шипин**, Юрий Петрович 1147,

Щипунов, Валерий 312, 1148,

Юркин, Александр 2025,

Юрьев, Михаил Семенович 1306,

Юрьева, Елена 314, 315, 316, 317, 318, 319, 404, 490, 691, 884, 1149, 1150,

1151, 1152, 1153, 1307, 1308, 1309, 1310, 1504, 1505, 1506, 1543, 1730, 1731, 1732,

1733, 1734, 2026, 2027, 2028, 2029,

Юсипов, Т. 1507,

Юшманова, Т. Н. 2030,

Яблокова, Любовь Викторовна 1154,

Ядовин, Константин 2395,

Яковлев, Сергей 2428, 491, 665,

Яковлева, С. 2031,

Яковлева, Светлана 2032,

Якубов, Иван 1155, 1156, 1157,

Япринцев, Евгений 2192,

Ястребова, Галина Анатольевна 2396.

# Географический указатель

2061,

Абхазия

```
Алеутские о-ва
      Арктика
                 4, 5, 10, 13, 14, 15, 16, 890, 1063, 1121, 1136,
      Армения
                  898,
                         30, 31, 39, 40, 42, 43, 47, 48, 49, 52, 62, 63, 70, 79, 93, 104,
      Архангельск, г.
120, 121, 125, 138, 146, 147, 152, 177, 178, 179, 180, 185, 186, 188, 192, 193, 226, 227,
242, 245, 250, 252, 256, 257, 268, 272, 273, 282, 287, 288, 289, 290, 291, 292, 293, 294,
295, 296, 302, 303, 325, 337, 381, 382, 393, 405, 409, 411, 412, 415, 419, 421, 422, 426,
427, 432, 438, 446, 449, 450, 451, 452, 454, 455, 469, 475, 478, 481, 484, 486, 496, 506,
515, 516, 517, 533, 555, 565, 567, 570, 571, 581, 582, 583, 605, 626, 629, 637, 638, 639,
656, 659, 665, 674, 677, 681, 682, 699, 700, 701, 711, 717, 728, 730, 741, 791, 792, 793,
794, 801, 802, 808, 840, 842, 876, 909, 920, 930, 931, 941, 957, 964, 965, 966, 969, 973,
974. 978. 1031. 1032. 1033. 1036. 1037. 1038. 1055. 1061. 1066. 1083. 1087. 1089.
1102, 1104, 1105, 1107, 1109, 1119, 1123, 1127, 1130, 1192, 1198, 1207, 1238, 1271,
1275, 1276, 1327, 1343, 1346, 1347, 1348, 1350, 1351, 1352, 1354, 1366, 1373, 1374,
1375, 1376, 1378, 1381, 1382, 1389, 1391, 1392, 1393, 1402, 1407, 1408, 1409, 1420,
1421, 1428, 1441, 1462, 1470, 1475, 1476, 1478, 1483, 1490, 1501, 1525, 1540, 1545,
1554, 1557, 1559, 1580, 1581, 1591, 1593, 1609, 1610, 1611, 1612, 1613, 1614, 1615,
1627, 1634, 1636, 1683, 1701, 1704, 1710, 1711, 1713, 1714, 1724, 1729, 1735, 1747,
1753, 1758, 1763, 1772, 1773, 1776, 1778, 1779, 1780, 1781, 1782, 1786, 1795, 1798,
1805, 1812, 1824, 1826, 1828, 1836, 1843, 1849, 1850, 1851, 1856, 1865, 1880, 1884,
1897, 1898, 1901, 1903, 1915, 1923, 1941, 1948, 1949, 1951, 1962, 1965, 1966, 1975,
1978, 2005, 2007, 2024, 2025, 2030, 2034, 2041, 2051, 2062, 2063, 2065, 2072, 2074,
2076, 2077, 2078, 2079, 2080, 2098, 2099, 2108, 2109, 2115, 2116, 2119, 2120, 2121,
2140, 2143, 2144, 2148, 2149, 2164, 2167, 2174, 2193, 2197, 2208, 2209, 2212, 2217,
2226, 2229, 2230, 2234, 2235, 2236, 2237, 2238, 2239, 2240, 2241, 2242, 2245, 2246,
2247, 2249, 2253, 2260, 2261, 2262, 2263, 2265, 2266, 2271, 2273, 2274, 2278, 2279,
2281, 2286, 2289, 2290, 2291, 2292, 2293, 2304, 2305, 2306, 2307, 2315, 2317, 2318,
2319, 2324, 2337, 2338, 2339, 2342, 2343, 2350, 2354, 2355, 2356, 2358, 2359, 2361,
2364, 2371, 2372, 2376, 2377, 2380, 2384, 2393, 2396, 2403, 2414,
      Архангельская губ.
                             1635,
      Архангельская обл.
                             7, 20, 41, 94, 105, 110, 111, 131, 132, 140, 145, 148, 200,
235, 248, 254, 255, 258, 259, 267, 271, 301, 310, 312, 313, 335, 354, 357, 358, 376, 378,
390, 397, 404, 408, 420, 425, 435, 437, 441, 445, 447, 467, 476, 483, 485, 489, 504, 539,
561, 584, 585, 598, 603, 604, 651, 652, 664, 666, 667, 668, 669, 670, 673, 675, 676, 678,
679, 683, 684, 685, 686, 687, 689, 692, 697, 698, 702, 703, 704, 706, 707, 712, 716, 720,
721, 723, 724, 727, 729, 734, 740, 743, 744, 745, 748, 751, 753, 754, 759, 766, 767, 772,
773, 776, 780, 782, 783, 786, 800, 803, 809, 820, 832, 834, 843, 863, 865, 867, 868, 871,
889, 892, 896, 897, 899, 901, 907, 910, 911, 916, 917, 919, 925, 926, 927, 928, 932, 934,
935, 936, 937, 940, 942, 944, 945, 948, 952, 953, 954, 963, 967, 970, 976, 979, 985, 986,
991, 993, 996, 997, 998, 999, 1000, 1001, 1002, 1003, 1004, 1005, 1007, 1008, 1009,
1010, 1011, 1014, 1015, 1021, 1023, 1026, 1030, 1044, 1045, 1046, 1050, 1054, 1058,
1060, 1063, 1074, 1076, 1084, 1085, 1096, 1099, 1100, 1103, 1108, 1118, 1120, 1122,
1125, 1133, 1134, 1136, 1143, 1147, 1148, 1156, 1157, 1159, 1168, 1178, 1180, 1191,
1201, 1218, 1221, 1234, 1237, 1239, 1240, 1249, 1253, 1258, 1266, 1273, 1277, 1283,
1284, 1288, 1295, 1305, 1325, 1326, 1328, 1337, 1338, 1341, 1345, 1349, 1356, 1360,
1377, 1379, 1385, 1386, 1388, 1396, 1403, 1404, 1406, 1418, 1426, 1431, 1435, 1442,
```

1445. 1446. 1453. 1454. 1455. 1460. 1461. 1464. 1467. 1477. 1479. 1489. 1491. 1502. 1521, 1529, 1530, 1534, 1553, 1555, 1556, 1558, 1560, 1568, 1569, 1579, 1642, 1676, 1690, 1696, 1697, 1698, 1700, 1712, 1718, 1726, 1742, 1797, 1829, 1844, 1848, 1852, 1881, 1924, 1942, 1950, 1957, 1963, 1964, 1973, 1987, 1994, 2048, 2049, 2050, 2056, 2057, 2058, 2064, 2066, 2086, 2101, 2107, 2117, 2118, 2122, 2129, 2145, 2150, 2157, 2173, 2187, 2194, 2195, 2203, 2207, 2214, 2228, 2231, 2233, 2244, 2248, 2254, 2264, 2275, 2295, 2299, 2311, 2312, 2314, 2316, 2320, 2322, 2329, 2344, 2346, 2348, 2353, 2375, 2381, 2387, 2410, 2429, Белое море 207. 122, 155, 240, 326, 338, 339, 349, 350, 351, 362, 366, 368, 377, Вельский р-н 380, 391, 436, 477, 648, 663, 690, 769, 798, 799, 852, 853, 854, 855, 858, 859, 860, 861, 862, 866, 977, 1012, 1013, 1031, 1040, 1041, 1042, 1205, 1233, 1257, 1263, 1264, 1365, 1367, 1427, 1433, 1434, 1437, 1516, 1566, 1678, 1688, 1822, 1837, 1879, 1899, 1919, 1920, 1921, 1922, 1929, 1940, 1944, 1958, 2044, 2045, 2046, 2047, 2146, 2147, 2189, 2190, 2227, 2360, Верхнетоемская вол. 653. 166, 167, 168, 169, 170, 182, 183, 277, 281, 403, 438, 540, Верхнетоемский р-н 541, 644, 650, 658, 662, 693, 851, 885, 908, 918, 923, 924, 1113, 1114, 1177, 1193, 1211, 1212, 1213, 1228, 1232, 1369, 1398, 1481, 1484, 1535, 1536, 1565, 1594, 1625, 1703, 1708, 1728, 1741, 1791, 1870, 1871, 1872, 1873, 1882, 1904, 1961, 1974, 1989, 1990, 2021, 2022, 2083, 2126, 2127, 2130, 2171, 2199, 2218, 2327, 2351, 2374, 2425, 8, 83, 84, 85, 191, 196, 276, 330, 333, 334, 363, 384, 457, 495, Вилегодский р-н 507, 508, 509, 510, 557, 560, 575, 602, 660, 672, 725, 746, 749, 756, 757, 758, 795, 846, 951, 1110, 1163, 1200, 1244, 1245, 1334, 1413, 1582, 1583, 1637, 1667, 1670, 1751, 1768, 1769, 1770, 1771, 1860, 1878, 1888, 1892, 1893, 1894, 1972, 2071, 2082, 2138, 2139, 2185, 2202, 2211, 2250, 2269, 2404, Виноградовский р-н 109, 341, 342, 343, 344, 345, 360, 423, 523, 524, 525, 526, 532, 548, 613, 640, 823, 824, 825, 826, 827, 828, 888, 905, 1067, 1138, 1139, 1144, 1197, 1204, 1223, 1298, 1299, 1300, 1353, 1515, 1544, 1594, 1595, 1596, 1603, 1606, 1607, 1608, 1671, 1702, 1754, 1787, 1788, 1789, 1806, 1807, 1808, 1809, 1810, 1811, 1847, 1854, 1939, 1988, 2014, 2015, 2085, 2091, 2201, 2287, 2405, 2406, 2426, Вологодская обл. 1073. Воронежский уезд 653. Индия 671, Испания 2182, Казань, г. 2161, Каргопольский р-н 51, 142, 143, 144, 232, 233, 247, 275, 356, 388, 444, 497, 498, 530, 531, 563, 654, 709, 710, 787, 804, 805, 807, 845, 906, 968, 1028, 1029, 1035, 1039, 1053, 1069, 1131, 1135, 1189, 1190, 1194, 1208, 1210, 1279, 1280, 1281, 1315, 1331, 1339, 1357, 1383, 1561, 1562, 1563, 1598, 1599, 1602, 1684, 1706, 1744, 1745, 1746, 1792, 1793, 1794, 1803, 1842, 1932, 1953, 1977, 1992, 2111, 2112, 2113, 2163, 2166, 2215, 2284, 2294, 2303, 2323, 2347, 2351, 2362, 2363, 2399, 2424, Карское море 115, 116, 278, 279, 280, 286, 327, 346, 387, 389, 431, 502, 534, Коношский р-н 542, 547, 587, 590, 591, 606, 752, 784, 835, 836, 837, 838, 1039, 1043, 1115, 1116, 1117, 1126, 1129, 1154, 1188, 1231, 1254, 1255, 1289, 1293, 1294, 1313, 1459, 1485, 1486, 1495, 1496, 1537, 1538, 1539, 1570, 1571, 1575, 1576, 1577, 1673, 1709, 1719, 1757, 1943, 1952, 1971, 1991, 1996, 1997, 1998, 1999, 2084, 2088, 2151, 2177, 2178, 2179, 2198, 2216, 2220, 2335, 2367, 2385, 2402, 2423, Котлас, г. 45, 46, 133, 161, 494, 632, 633, 688, 694, 695, 696, 714, 883, 933,

1025, 1209, 1321, 1333, 1384, 1401, 1439, 1440, 1542, 1626, 1738, 1743, 1759, 1760,

474, 559, 599, 715, 718, 775, 788, 789, 810, 811, 812, 813, 814, 815, 816, 817, 818, 912,

12, 44, 97, 107, 119, 134, 194, 195, 321, 322, 385, 410, 465,

1902, 2006, 2040, 2052, 2053, 2054, 2055, 2196, 2252, 2298, 2378, 2388, 2398,

Котласский р-н

914, 949, 950, 1024, 1052, 1167, 1195, 1224, 1229, 1230, 1241, 1242, 1243, 1278, 1311, 1312, 1314, 1317, 1355, 1387, 1399, 1410, 1509, 1578, 1604, 1640, 1644, 1654, 1655, 1656, 1657, 1658, 1659, 1665, 1764, 1857, 1858, 1859, 2008, 2123, 2128, 2134, 2210, 2258, 2276, 2297, 2309, 2310, 2330, 2331, 2332, 2333, 2334, 2394, 2401, 2415, 2416, 2417, 2418, 2419,

Красноборский р-н 306, 307, 308, 314, 315, 316, 317, 318, 319, 401, 404, 490, 594, 595, 596, 612, 680, 691, 884, 962, 1079, 1140, 1149, 1150, 1151, 1152, 1153, 1268, 1269, 1286, 1301, 1302, 1307, 1308, 1309, 1310, 1497, 1503, 1504, 1505, 1506, 1543, 1605, 1621, 1668, 1679, 1680, 1725, 1730, 1731, 1732, 1733, 1734, 1775, 1896, 1945, 2001, 2016, 2020, 2026, 2027, 2028, 2029, 2183, 2184, 2255, 2257, 2352, 2386, 2389, 2390,

Краснодарский край 1671.

Курская обл. 662.

26, 76, 86, 112, 113, 211, 212, 213, 214, 215, 216, 217, 274, 329, Ленский р-н 347, 373, 374, 417, 430, 519, 520, 630, 737, 760, 761, 762, 763, 764, 987, 988, 989, 990, 1181, 1199, 1236, 1290, 1291, 1311, 1380, 1422, 1423, 1482, 1596, 1669, 1707, 1766, 1774, 1910, 1911, 1912, 1913, 1914, 1968, 1982, 1983, 1984, 1985, 1986, 2033, 2142, 2192, 2288, 2421,

Лешуконский р-н 77, 164, 165, 181, 189, 237, 238, 239, 379, 468, 554, 576, 600, 601, 742, 839, 938, 939, 1068, 1145, 1171, 1179, 1217, 1227, 1235, 1267, 1274, 1415, 1457, 1597, 1616, 1653, 1674, 1675, 1750, 1762, 1785, 1790, 1825, 1838, 1853, 1868, 1877, 1917, 1918, 1934, 1935, 1936, 1937, 1956, 1959, 1960, 2124, 2125, 2158, 2159, 2160,

2036, 2037, 2038, Марокко

Мезенский р-н 9, 123, 260, 355, 386, 428, 429, 433, 434, 443, 466, 501, 505, 543, 544, 545, 564, 578, 580, 589, 624, 625, 634, 635, 636, 655, 796, 833, 895, 943, 946, 947, 992, 1034, 1070, 1090, 1091, 1092, 1093, 1094, 1220, 1320, 1405, 1444, 1466. 1630, 1631, 1650, 1651, 1652, 1689, 1756, 1816, 1817, 1818, 1839, 1840, 1841, 1887, 1915, 1981, 2009, 2010, 2012, 2031, 2032, 2110, 2301, 2302, 2336, 2349, 2408, 2412, 2413,

Мурманск, г. 1483, Мурманская обл. 1082. Ненецкий автономный округ

199.

Новая Земля, арх. 1, 23,

28, 106, 108, 184, 224, 225, 424, 462, 536, 537, 553, 631, 819, Новодвинск. г. 848, 849, 850, 913, 1016, 1017, 1018, 1019, 1020, 1057, 1173, 1202, 1261, 1262, 1272, 1306, 1370, 1436, 1546, 1547, 1548, 1549, 1550, 1600, 1601, 1618, 1619, 1666, 1685, 1686, 1692, 1736, 1737, 1761, 1799, 1800, 1801, 1802, 1819, 1820, 1821, 1926, 1927, 1928, 1933, 2081, 2087, 2089, 2090, 2093, 2094, 2095, 2096, 2097, 2098, 2153, 2165, 2200, 2251, 2259, 2285, 2296, 2357, 2391, 2409, 2421,

Норвегия 489, 571, 588, 927, 1362, 2175, 2285, 2296, 2331, 2359,

75, 91, 114, 151, 253, 300, 328, 359, 511, 512, 518, 521, 556, Няндомский р-н 572, 614, 615, 622, 641, 642, 643, 649, 731, 732, 733, 734, 735, 736, 770, 771, 880, 881, 882, 900, 902, 903, 904, 1086, 1106, 1174, 1175, 1176, 1183, 1250, 1306, 1319, 1330, 1363, 1394, 1395, 1438, 1523, 1584, 1585, 1586, 1587, 1623, 1646, 1647, 1648, 1649, 1694, 1721, 1722, 1777, 1813, 1827, 1845, 1846, 1874, 1875, 1876, 1930, 2023, 2073, 2132, 2154, 2155, 2221, 2325, 2328, 2411,

Онежский р-н 17, 21, 87, 96, 139, 202, 283, 304, 305, 394, 448, 473, 503, 528, 549, 551, 552, 579, 593, 645, 647, 722, 726, 739, 822, 870, 929, 1022, 1051, 1075, 1132, 1162, 1196, 1206, 1282, 1322, 1359, 1400, 1416, 1417, 1465, 1487, 1533, 1567, 1677, 1723, 1739, 1740, 1755, 1784, 1804, 1815, 1855, 1861, 1862, 1863, 1864, 1938, 1954, 2000, 2133, 2145, 2219, 2267, 2268, 2282, 2300, 2345, 2379, 2395,

Пинежский р-н 67, 68, 208, 209, 210, 309, 340, 370, 371, 402, 461, 488, 535, 562, 569, 574, 592, 597, 980, 981, 982, 983, 984, 995, 1006, 1142, 1203, 1225, 1251,

1252, 1303, 1304, 1318, 1432, 1499, 1500, 1645, 1727, 1765, 1814, 1830, 1905, 1906, 1907, 1908, 1909, 1916, 1931, 2017, 2018, 2019, 2186, 2188, 2206, 2222, 2223, 2341, 2392.

Плесецкий р-н 18, 25, 64, 90, 95, 103, 117, 187, 218, 320, 396, 829, 841, 1059, 1088, 1137, 1146, 1172, 1292, 1296, 1358, 1390, 1397, 1419, 1463, 1507, 1564, 1622, 1752, 1823, 1979, 1995, 2131, 2141, 2172, 2181, 2427,

Польша 1968, 1982, 1984, 1986, 2033,

Приморский р-н 37, 38, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 141, 234, 323, 324, 364, 442, 460, 487, 499, 500, 608, 609, 712, 768, 790, 830, 831, 921, 922, 1141, 1158, 1161, 1164, 1166, 1169, 1170, 1329, 1332, 1429, 1443, 1511, 1526, 1672, 1749, 1869, 2043, 2400,

Республика Беларусь 755, 2070,

Республика Карелия 606, 640.

Республика Татарстан 1096,

Российская Федерация 88, 284, 372, 375, 392, 395, 439, 538, 705, 738, 747, 765, 774, 777, 778, 779, 781, 797, 806, 844, 847, 856, 857, 864, 877, 878, 891, 975, 1112, 1124, 1155, 1156, 1157, 1160, 1165, 1184, 1187, 1222, 1256, 1260, 1265, 1323, 1324, 1335, 1336, 1344, 1360, 1361, 1364, 1447, 1449, 1456, 1458, 1492, 1620, 1632, 1641, 1895, 2060, 2243.

Россия 607, 610, 1748,

Русский Север 22, 621,

Север России 6, 89, 1098,

Северный Кавказ 1512,

Северо-Запад России 27,

Северодвинск, г. 19, 29, 32, 33, 34, 35, 36, 50, 60, 61, 65, 66, 69, 71, 72, 73, 74, 78, 92, 98, 99, 100, 101, 102, 118, 124, 126, 127, 128, 129, 130, 135, 136, 149, 153, 154, 156, 157, 158, 159, 160, 171, 172, 173, 174, 175, 176, 190, 197, 198, 201, 203, 204, 205, 206, 219, 220, 221, 222, 223, 228, 229, 230, 231, 236, 241, 246, 249, 251, 262, 263, 264, 265, 266, 269, 270, 285, 297, 298, 299, 311, 336, 383, 398, 406, 407, 409, 413, 416, 418, 440, 456, 458, 459, 463, 464, 470, 471, 472, 482, 493, 513, 514, 550, 566, 568, 573, 623, 627, 646, 647, 656, 713, 719, 750, 785, 872, 873, 874, 886, 893, 894, 955, 956, 957, 958, 959, 960, 961, 1027, 1044, 1064, 1065, 1071, 1072, 1081, 1095, 1101, 1111, 1128, 1219, 1226, 1246, 1247, 1287, 1342, 1371, 1372, 1414, 1424, 1430, 1448, 1450, 1451, 1468, 1469, 1471, 1472, 1473, 1474, 1493, 1494, 1498, 1508, 1510, 1513, 1514, 1517, 1518, 1519, 1520, 1522, 1524, 1527, 1528, 1531, 1532, 1541, 1572, 1573, 1574, 1588, 1589, 1628, 1629, 1638, 1639, 1661, 1662, 1687, 1693, 1699, 1715, 1716, 1717, 1833, 1834, 1835, 1883, 1885, 1925, 1955, 1976, 2002, 2003, 2004, 2039, 2042, 2059, 2092, 2100, 2103, 2104, 2105, 2106, 2156, 2166, 2169, 2176, 2256, 2270, 2280, 2308, 2340, 2368, 2369, 2370, 2382, 2383, 2420,

Сирия 492,

Соловки 3, 24, 137, 558, 616, 994, 1796, 2075, 2152,

Сочи, г. 407, 453, 759, 1592, 1633, 1705, 1720, 2102, 2180,

CCCP 1259,

США 779, 2144,

Сыктывкар, г. 2276,

Тунис 617,

Устьянский р-н 361, 399, 400, 577,

Финляндия 284, 546,

Франция 2170,

Хабаровский край 1783,

Холмогорский р-н 80, 81, 82, 261, 331, 332, 352, 353, 365, 367, 480, 527, 529, 586, 618, 619, 620, 708, 869, 1056, 1062, 1215, 1216, 1411, 1412, 1425, 1590, 1617, 1624, 1660, 1664, 1695, 1767, 1831, 1832, 1886, 1889, 1890, 1891, 1967, 1969, 1970, 1980, 2067, 2068, 2069, 2136, 2137, 2205, 2366, 2407, 2422,

**Цейлон**, о-в 2035,

Швеция 927, 962, Шенкурский р-н 162, 163, 243, 244, 348, 369, 479, 522, 879, 915, 971, 972, 1047, 1048, 1049, 1077, 1078, 1080, 1185, 1186, 1214, 1270, 1285, 1297, 1316, 1340, 1452, 1488, 1551, 1663, 1681, 1682, 1691, 1866, 1867, 1900, 1946, 1947, 1993, 2011, 2013, 2162, 2224, 2326, Ямало-Ненецкий автономный округ 70.

# Список газет, материалы из которых отражены в «Летописи газетных статей» за 4 кв. 2013 года

|     | Газета   | Период, за который газета включена в<br>указатель |
|-----|--|---|
| 1.  | <b>Авангард</b> : Няндомская районная газета. – г. Няндома   | 28 сент. (№ 76) – 14 дек. (№ 98).                 |
| 2.  | Аргументы и факты в Архангельске   | 2-8 окт. (№ 40) – 11-17 дек. (№ 50).              |
| 3.  | <b>Арктический вектор</b> : Издание<br>Северного Арктического федерального<br>университета             | Сент. (№ 8) – Нояб. (№ 12).                       |
| 4.  | <b>Архангельск</b> : Городская ежедневная газета   | 3 окт. (№ 39) – 30 дек. (№ 51).                   |
| 5.  | <b>Бизнес-Класс Экспресс</b> : Еженедельник деловых кругов Архангельской области                       | 30 сент. (№ 35) – 16 дек. (№ 46).                 |
| 6.  | Важский край: Шенкурская районная еженедельная газета. – г. Шенкурск                                   | 6 сент. (№ 36) – 13 дек. (№ 50).                  |
| 7.  | <b>Вельские вести</b> : Районная газета. – г. Вельск   | 13 сент. (№ 71) – 13 дек. (№ 96).                 |
| 8.  | Вести Виледи: Независимая народная газета – Ильинско-Подомское   | Газета не поступила.                              |
| 9.  | Волна: Газета администрации<br>Архангельской области и областного<br>Собрания депутатов. – Архангельск | Газета поступает с официальными материалами.      |
| 10. | Двиноважье: Виноградовская массовая газета. – п. Двинской Березник                                     | 3 сент. (№ 68) – 30 нояб. (№ 93).                 |
| 11. | Двинская правда: Котласская газета. – г. Котлас  | 1 окт. (№ 144) – 6 дек. (№ 181).                  |
| 12. | Заря: Районная газета Верхняя Тойма  | 3 сент. (№ 101) – 30 нояб. (№ 138).               |
| 13. | <b>Звезда</b> : Лешуконская районная газета. – с. Лешуконское  | 19 сент. (№ 38) – 12 дек. (№ 50).                 |
| 14. | <b>Знамя</b> : Красноборская районная газета. – с. Красноборск   | 10 сент. (№ 71) – 13 дек. (№ 97).                 |
| 15. | Знамя труда: Вилегодская районная газета. – Ильинско-Подомское   | 14 сент. (№ 68) – 17 дек. (№ 94).                 |
| 16. | <b>Каргополье</b> : Районная газета. – г. Каргополь  | 31 авг. (№ 68) – 18 дек. (№ 99).                  |
| 17. | Коношский курьер: Коношская районная общественно-политическая газета. – п. Коноша                      | 10 сент. (№ 71) – 13 дек. (№ 98).                 |
| 18. | Корабел: Газета ОАО "ПО Севмаш". –<br>Северодвинск   | 2 окт. (№ 36) – 18 дек. (№ 47).                   |
| 19. | Коряжемский муниципальный<br>вестник. – г. Коряжма   | 4 сент. (№ 71) – 30 нояб. (№ 96).                 |
| 20. | <b>Лесной регион</b> : Архангельская областная отраслевая газета. – Архангельск.                       | 19 авг. (№ 12) – 2 дек. (№ 19).                   |
| 21. | Маяк: Ленская районная газета. – с. Яренск   | 4 сент. (№ 68) – 29 нояб. (№ 92).                 |
| 22. | Медик Севера: Газета Северного государственного медицинского университета. – Архангельск               | 30 сент. (№ 7) – 6 дек. (№ 9).                    |
| 23. | Моряк Севера. – Архангельск  | 2 окт. (№ 34) – 25 дек. (№ 46).                   |

| 24.       Новодвинский рабочий : Городская массовая газета. — Новодвинск       2 окт. (№ 39) — 18 дек. (№ 50).         25.       Онега : Районная газета. — Онега       24 сент. (№ 106) — 14 дек. (№ 137).         26.       Пинежье : Районная массовая газета. — с. Карпогоры       11 сент. (№ 36) — 4 дек. (№ 48).         27.       Плесецкие новости : Районная газета. — Плесецк       14 сент. (№ 104) — 21 нояб. (№ 131).         28.       Правда Севера : Архангельская областная газета. — Архангельск       1 окт. (№ 146) — 28 дек. (№ 197).         29.       Правда Северо-Запада : Общественно-политический еженедельник. — Архангельск.       2 окт. (№ 40) — 11 дек. (№ 51).         30.       Промышленность региона : Специализированное издание Архангельской области - Архангельск       19 авг. (№ 12) — 2 дек. (№ 19).         31.       Рыбак Севера / Архангельская база тралового флота. — Архангельск       17 окт. (№ 31) — 12 дек. (№ 37).         32.       Север : Мезенская районная газета. — г. Мезень       6 сент. (№ 35) — 13 дек. (№ 49).         33.       Северный рабочий : Северодвинская городская общественно-политическая газета.       1 окт. (№ 145) — 11 дек. (№ 185). |   | (34.20) 40 (34.70)                   |  | - 1 |
|---|---|--------------------------------------|--|-----|
| 25.       Онега : Районная газета. – Онега       24 сент. (№ 106) – 14 дек. (№ 137).         26.       Пинежье : Районная массовая газета. – с. Карпогоры       11 сент. (№ 36) – 4 дек. (№ 48).         27.       Плесецкие новости : Районная газета. – Плесецк       14 сент. (№ 104) – 21 нояб. (№ 131).         28.       Правда Севера : Архангельская областная газета. – Архангельск       1 окт. (№ 146) – 28 дек. (№ 197).         29.       Правда Северо-Запада : Общественно-политический еженедельник. – Архангельск.       2 окт. (№ 40) – 11 дек. (№ 51).         30.       Промышленность региона : Специализированное издание Архангельской области - Архангельск       19 авг. (№ 12) – 2 дек. (№ 19).         31.       Рыбак Севера / Архангельская база тралового флота. – Архангельск       17 окт. (№ 31) – 12 дек. (№ 37).         32.       Север : Мезенская районная газета. – г. Мезень       6 сент. (№ 35) – 13 дек. (№ 49).         33.       Северный рабочий : Северодвинская газета.       1 окт. (№ 145) – 11 дек. (№ 185).   |   | 2 окт. (№ 39) – 18 дек. (№ 50).      |  | 24. |
| 26.       Пинежье : Районная массовая газета. — с. Карпогоры       11 сент. (№ 36) – 4 дек. (№ 48).         27.       Плесецкие новости : Районная газета. — Плесецк       14 сент. (№ 104) – 21 нояб. (№ 131).         28.       Правда Севера : Архангельская областная газета. — Архангельск       1 окт. (№ 146) – 28 дек. (№ 197).         29.       Правда Северо-Запада : Общественно-политический еженедельник Архангельск.       2 окт. (№ 40) – 11 дек. (№ 51).         30.       Промышленность региона : Специализированное издание Архангельской области - Архангельск       19 авг. (№ 12) – 2 дек. (№ 19).         31.       Рыбак Севера / Архангельская база тралового флота. — Архангельск       17 окт. (№ 31) – 12 дек. (№ 37).         32.       Север : Мезенская районная газета. — г. Мезень       6 сент. (№ 35) – 13 дек. (№ 49).         33.       Северный рабочий : Северодвинская городская общественно-политическая газета.       1 окт. (№ 145) – 11 дек. (№ 185).  |   |                                      | массовая газета. – Новодвинск            |     |
| 27.       Плесецкие новости : Районная газета. — Плесецк       14 сент. (№ 104) — 21 нояб. (№ 131).         28.       Правда Севера : Архангельская областная газета. — Архангельск       1 окт. (№ 146) — 28 дек. (№ 197).         29.       Правда Северо-Запада : Общественно-политический еженедельник. — Архангельск.       2 окт. (№ 40) — 11 дек. (№ 51).         30.       Промышленность региона : Специализированное издание Архангельской области - Архангельск       19 авг. (№ 12) — 2 дек. (№ 19).         31.       Рыбак Севера / Архангельская база тралового флота. — Архангельск       17 окт. (№ 31) — 12 дек. (№ 37).         32.       Север : Мезенская районная газета. — г. Мезень       6 сент. (№ 35) — 13 дек. (№ 49).         33.       Северный рабочий : Северодвинская городская общественно-политическая газета.       1 окт. (№ 145) — 11 дек. (№ 185).   |   | 24 сент. (№ 106) – 14 дек. (№ 137).  | Онега: Районная газета. – Онега          | 25. |
| <ul> <li>27. Плесецкие новости : Районная газета. – Плесецк</li> <li>28. Правда Севера : Архангельская областная газета. – Архангельск</li> <li>29. Правда Северо-Запада : Общественно-политический еженедельник Архангельск.</li> <li>30. Промышленность региона : Специализированное издание Архангельской области - Архангельск</li> <li>31. Рыбак Севера / Архангельская база тралового флота. – Архангельск</li> <li>32. Север : Мезенская районная газета. – г. Мезень</li> <li>33. Северный рабочий : Северодвинская газета.</li> <li>34. Северый рабочий : Северодвинская газета.</li> <li>35. Северный рабочий : Северодвинская газета.</li> <li>36. Промышленноста (№ 12) – 2 дек. (№ 37).</li> <li>37. Северный рабочий : Северодвинская газета. – г. Мезень</li> <li>38. Северный рабочий : Северодвинская газета.</li> </ul>   |   | 11 сент. (№ 36) – 4 дек. (№ 48).     | Пинежье: Районная массовая газета. –     | 26. |
| 28.       Правда Севера : Архангельская областная газета. – Архангельск       1 окт. (№ 146) – 28 дек. (№ 197).         29.       Правда Северо-Запада : Общественно-политический еженедельник Архангельск.       2 окт. (№ 40) – 11 дек. (№ 51).         30.       Промышленность региона : Специализированное издание Архангельской области - Архангельск       19 авг. (№ 12) – 2 дек. (№ 19).         31.       Рыбак Севера / Архангельская база тралового флота. – Архангельск       17 окт. (№ 31) – 12 дек. (№ 37).         32.       Север : Мезенская районная газета. – г. Мезень       6 сент. (№ 35) – 13 дек. (№ 49).         33.       Северный рабочий : Северодвинская городская общественно-политическая газета.       1 окт. (№ 145) – 11 дек. (№ 185).  |   |                                      | с. Карпогоры                             |     |
| 28.       Правда Севера : Архангельская областная газета. – Архангельск       1 окт. (№ 146) – 28 дек. (№ 197).         29.       Правда Северо-Запада : Общественно-политический еженедельник Архангельск.       2 окт. (№ 40) – 11 дек. (№ 51).         30.       Промышленность региона : Специализированное издание Архангельской области - Архангельск       19 авг. (№ 12) – 2 дек. (№ 19).         31.       Рыбак Севера / Архангельская база тралового флота. – Архангельск       17 окт. (№ 31) – 12 дек. (№ 37).         32.       Север : Мезенская районная газета. – г. Мезень       6 сент. (№ 35) – 13 дек. (№ 49).         33.       Северный рабочий : Северодвинская газета.       1 окт. (№ 145) – 11 дек. (№ 185).   | , | 14 сент. (№ 104) – 21 нояб. (№ 131). | Плесецкие новости: Районная газета. –    | 27. |
| газета. – Архангельск         29.       Правда Северо-Запада : Общественно-политический еженедельник Архангельск.       2 окт. (№ 40) – 11 дек. (№ 51).         30.       Промышленность региона : Специализированное издание Архангельской области - Архангельск       19 авг. (№ 12) – 2 дек. (№ 19).         31.       Рыбак Севера / Архангельская база тралового флота. – Архангельск       17 окт. (№ 31) – 12 дек. (№ 37).         32.       Север : Мезенская районная газета. – г. Мезень       6 сент. (№ 35) – 13 дек. (№ 49).         33.       Северный рабочий : Северодвинская городская общественно-политическая газета.       1 окт. (№ 145) – 11 дек. (№ 185).  |   |                                      | Плесецк                                  |     |
| газета. – Архангельск         29.       Правда Северо-Запада : Общественно-политический еженедельник Архангельск.       2 окт. (№ 40) – 11 дек. (№ 51).         30.       Промышленность региона : Специализированное издание Архангельской области - Архангельск       19 авг. (№ 12) – 2 дек. (№ 19).         31.       Рыбак Севера / Архангельская база тралового флота. – Архангельск       17 окт. (№ 31) – 12 дек. (№ 37).         32.       Север : Мезенская районная газета. – г. Мезень       6 сент. (№ 35) – 13 дек. (№ 49).         33.       Северный рабочий : Северодвинская городская общественно-политическая газета.       1 окт. (№ 145) – 11 дек. (№ 185).  |   | 1 окт. (№ 146) – 28 дек. (№ 197).    | Правда Севера: Архангельская областная   | 28. |
| Общественно-политический еженедельник Архангельск.         30.       Промышленность региона : Специализированное издание Архангельской области - Архангельск       19 авг. (№ 12) – 2 дек. (№ 19).         31.       Рыбак Севера / Архангельская база тралового флота. – Архангельск       17 окт. (№ 31) – 12 дек. (№ 37).         32.       Север : Мезенская районная газета. – г. Мезень       6 сент. (№ 35) – 13 дек. (№ 49).         33.       Северный рабочий : Северодвинская городская общественно-политическая газета.       1 окт. (№ 145) – 11 дек. (№ 185).   |   |                                      | газета. – Архангельск                    |     |
| 30.       Промышленность региона : Специализированное издание Архангельской области - Архангельск       19 авг. (№ 12) – 2 дек. (№ 19).         31.       Рыбак Севера / Архангельская база тралового флота. – Архангельск       17 окт. (№ 31) – 12 дек. (№ 37).         32.       Север : Мезенская районная газета. – г. Мезень       6 сент. (№ 35) – 13 дек. (№ 49).         33.       Северный рабочий : Северодвинская городская общественно-политическая газета.       1 окт. (№ 145) – 11 дек. (№ 185).  |   | 2 окт. (№ 40) – 11 дек. (№ 51).      | Правда Северо-Запада:                    | 29. |
| 30.       Промышленность региона : Специализированное издание Архангельской области - Архангельск       19 авг. (№ 12) – 2 дек. (№ 19).         31.       Рыбак Севера / Архангельская база тралового флота. – Архангельск       17 окт. (№ 31) – 12 дек. (№ 37).         32.       Север : Мезенская районная газета. – г. Мезень       6 сент. (№ 35) – 13 дек. (№ 49).         33.       Северный рабочий : Северодвинская городская общественно-политическая газета.       1 окт. (№ 145) – 11 дек. (№ 185).  |   |                                      | Общественно-политический еженедельник    |     |
| Специализированное издание Архангельской области - Архангельск         31.       Рыбак Севера / Архангельская база тралового флота. – Архангельск       17 окт. (№ 31) – 12 дек. (№ 37).         32.       Север : Мезенская районная газета. – г. Мезень       6 сент. (№ 35) – 13 дек. (№ 49).         33.       Северный рабочий : Северодвинская городская общественно-политическая газета.       1 окт. (№ 145) – 11 дек. (№ 185).   |   |                                      | Архангельск.                             |     |
| 31.       Рыбак Севера / Архангельская база тралового флота. – Архангельск       17 окт. (№ 31) – 12 дек. (№ 37).         32.       Север : Мезенская районная газета. – г. Мезень       6 сент. (№ 35) – 13 дек. (№ 49).         33.       Северный рабочий : Северодвинская городская общественно-политическая газета.       1 окт. (№ 145) – 11 дек. (№ 185).  |   | 19 авг. (№ 12) – 2 дек. (№ 19).      | Промышленность региона:                  | 30. |
| 31.       Рыбак Севера / Архангельская база тралового флота. – Архангельск       17 окт. (№ 31) – 12 дек. (№ 37).         32.       Север : Мезенская районная газета. – г. Мезень       6 сент. (№ 35) – 13 дек. (№ 49).         33.       Северный рабочий : Северодвинская городская общественно-политическая газета.       1 окт. (№ 145) – 11 дек. (№ 185).  |   |                                      | Специализированное издание Архангельской |     |
| тралового флота. – Архангельск  32. Север : Мезенская районная газета. – 6 сент. (№ 35) – 13 дек. (№ 49).  г. Мезень  33. Северный рабочий : Северодвинская городская общественно-политическая газета.  |   |                                      | области - Архангельск                    |     |
| <ul> <li>32. Север : Мезенская районная газета. –<br/>г. Мезень</li> <li>33. Северный рабочий : Северодвинская городская общественно-политическая газета.</li> <li>6 сент. (№ 35) – 13 дек. (№ 49).</li> <li>1 окт. (№ 145) – 11 дек. (№ 185).</li> </ul>   |   | 17 окт. (№ 31) – 12 дек. (№ 37).     | Рыбак Севера / Архангельская база        | 31. |
| <ul> <li>г. Мезень</li> <li>33. Северный рабочий : Северодвинская городская общественно-политическая газета.</li> <li>1 окт. (№ 145) – 11 дек. (№ 185).</li> </ul>  |   |                                      | тралового флота. – Архангельск           |     |
| 33. <b>Северный рабочий</b> : Северодвинская городская общественно-политическая газета. 1 окт. (№ 145) — 11 дек. (№ 185).   |   | 6 сент. (№ 35) – 13 дек. (№ 49).     | Север: Мезенская районная газета. –      | 32. |
| городская общественно-политическая газета.  |   |                                      | г. Мезень                                |     |
| городская общественно-политическая газета.  |   | 1 окт. (№ 145) – 11 дек. (№ 185).    | Северный рабочий: Северодвинская         | 33. |
|   |   |                                      |  |     |
|   |   |                                      | – Северодвинск                           |     |
| 34. У Белого моря: Еженедельная газета. — 5 сент. (№ 35) — 19 дек. (№ 50).  |   | 5 сент. (№ 35) – 19 дек. (№ 50).     | У Белого моря: Еженедельная газета. –    | 34. |
| Архангельск   |   |                                      | Архангельск                              |     |
| 35. Устьянский край: Районная газета. – Газета не поступила.  |   | Газета не поступила.                 | Устьянский край: Районная газета. –      | 35. |
| п. Октябрьский  |   |                                      | п. Октябрьский                           |     |
| 36. Холмогорская жизнь: Районная 26 сент. (№ 38) – 12 дек. (№ 49).  |   | 26 сент. (№ 38) – 12 дек. (№ 49).    | Холмогорская жизнь : Районная            | 36. |
| еженедельная газета. – с. Холмогоры   |   |                                      | еженедельная газета. – с. Холмогоры      |     |